
                ПОЗНАЙ САМОГО СЕБЯ  - УРОКИ КОСМОФИЛОСОФИИ.   

 

                                                         Урок первый.  

                       (Через познание себя к знанию о Мироздании и Творце)  

 

                                                                                       «И взял я книжку из рук Ангела 

                                                                                         и съел её; и она в устах моих была  

                                                                                         сладка, как мёд; когда же съел её,  

                                                                                         то горько стало в чреве моём…»    

                                                                                                       («Откровение» Иоанна  

                                                                                                                  Богослова 10 : 10)   

 

     Религиозное знание предполагает духовный путь преодоления умом закрытой формы 

сознания, обусловленной телом и Эго. Даже самые прагматичные Умы сталкиваются на 

протяжении жизни с вопросами, которым нет логических объяснений. Законы физически 

осязаемой материи и всего того, что создано из этой материи, составляют базовую основу 

материальных наук, но что существует до материи, в том виде, каком её понимаем мы, 

и после неё?! Что предопределяет существование законов, которые стали известны людям, 

в результате научных изысканий? Вероятность того, чтобы нужные атомы когда – то и как 

– то случайно соединились и образовали хотя бы одну простую белковую молекулу, равна 

показателю 10 в 113 степени. Это выходит за все рамки теории вероятности! Но для того, 

чтобы на земле возникла сама жизнь, недостаточно наличия только лишь этой белковой 

молекулы?! Для поддержания жизнедеятельности хотя бы одной клетки, требуется около 

двух тысяч белков?! Необходимо, чтобы любые пропорции сохраняли постоянство, а Кто 

контролирует поддержание этого постоянства?! Если этому процессу не предстоит Закон, 

то сам процесс невозможен, значит, за этим Законом стоит Законодатель и Блюститель, 

Которому подчинена Вселенная и всё, что в ней возникает и исчезает! В Его Сознании 

происходит взаимодействие двух Начал: Мира Чувств и Мира Мыслей, «Неба и Земли», 

которые представляют собой Духовную и Материальную Природы. Мысли, пребывающие 

в хаосе, преображаются в Космический Порядок в процессе чувствования их Творцом, о 

котором правильнее всего сказать как об Его Мыслительном Процессе и Творящем Разуме 

Вселенной! Человека «Адама» Он создал по подобию и образу Своему как микромодель.  

    Что должен узнать о себе каждый человек, чтобы его земной жизненный путь обрёл 

осмысленность, а образ его жизни стал осознанным?! Подсказать ему об этом может то, 

что называется Святым Писанием. Пятикнижие пророка Моисея, есть фундаментальная 

основа иудаизма, христианства и ислама! В нём на языке духовной тайнописи сокрыта от 

посторонних глаз идея о «Трёх Китах» религиозного знания, на которых в древнейшие 

времена держалась земля и люди. Первый кит заключается в знании о закрытой форме 

сознания, символизированной на языке аллегории «Египетским рабством». Такая форма 

сознания присуща для всех людей на земле, за редчайшими исключениями таких из них, 

кого мы знаем под определением «святые», «пророки» и «величайшие йоги». Каждый из 

таких представителей совершает в своей жизни то, что в Пятикнижии Моисея названо на 

духовном языке тайнописи «Исходом», и это «второй кит» религиозного знания, иначе 

длительный путь духовной практики контроля ума, тела, Эго и различения ума от тела. И, 

наконец, «третьим китом» религиозного знания является глиф «земля обетованная», 

которая предполагает конечную цель духовной практики – овладение открытой формой 

сознания. В пятой книге пророка Моисея «Второзаконие», о духовном пути и конечной  

цели сказано так: «Ибо земля, в которую ты идёшь, чтоб овладеть ею, не такова, как 

земля Египетская, из которой вышли вы, где ты, посеяв семя твоё, поливал её при 

помощи ног твоих, как масличный сад. Но земля, в которую вы переходите, чтоб 

овладеть ею, есть земля с горами и долинами, и от дождя небесного наполняется 



водой. Земля, о которой Господь, Бог твой, печётся всегда, очи Господа, Бога твоего, 

непрестанно на ней, от начала года и до конца года» (11 : 10 – 12); это язык тайнописи.   

    Чтобы в сравнении понять, что значит закрытая форма сознания, наглядно лучше всего 

представить себе это на «микромодели» нашего еженощного сна, в который погружается 

каждый из нас на протяжении земной жизни. Начало сна становится для ума границей, за 

которой он теряет связь с вами спящим, не осознавая того, что кто – то свыше спит?! Но, 

при этом вы экстраполируете свою личность в реальность сна, которая воспринимается 

умом единственно осознаваемой реальностью. Личность во сне понимает себя живой, при 

этом, оказываясь в различных ситуациях сновидения, действует, но не осознаёт, что скоро 

сон закончится и наступит пробуждение?! Это становится понятным при пробуждении, и 

всё приснившееся во сне утрачивает своё преувеличенное значение, которое придавал сну 

ваш ум, находясь в этой реальности, в которую он, не сомневаясь, верил!?! Ограниченное 

восприятие во сне связано с телом, которое возникает в этом сне и оно становится для ума 

закрытой формой сознания в микромодели. Пробудившись ото сна, вы ясно осознаёте, что 

ваше восприятие во сне было ограничено и события сна воспринимались относительно 

возникшего в нём тела. Это тело существует в границах начала и конца сна, но, ни того, 

ни другого приснившаяся личность не осознаёт, как не осознаёт свою взаимосвязь с вами 

спящим?! Вы проснулись и вернулись в тело иной материальности, которое понимаете 

физическим. Но и это тело ограничивает ваше восприятие, поскольку появилось в данной 

реальности при рождении, а утратит своё предназначение после смерти. Вы полностью 

на протяжении жизни отождествляли себя с физическим телом!?! И всё это время жизни 

на земле тоже пребывали в закрытой форме сознания другого уровня, не думая об этом.   

    Сура 50 «Каф» Священного Корана, айат 19 – 22, говорит об этом следующее:  

«И погружение в бесчувственную смерть  

  Вас приведёт к познанью истины Господней, -  

  То, от чего всегда вы уклонялись!  

  Раздастся трубный глас:  

  Настанет День, что был обещан.  

  И двинутся все души,  

  И с каждою - погонщик и свидетель.  

  И прозвучит: ты в небрежении об этом был,  

  Теперь же сняли Мы покров с тебя,  

  И острым стал твой взор сегодня…».   

Когда вы просыпаетесь, ваш взор тоже становится острее, чем он был во сне, и, конечно 

же, истина становится для вас очевидной, но во сне вам даже в голову не приходило, что 

вы проснётесь!?! К той кратковременной жизни, которая имела место в реальности сна, 

личность «умирает», но, на удивление она «воскресает» к другой жизни, из которой она 

погружалась в сновидение. Религиозное знание учит верующих тому, что по аналогии с 

этим, пробуждается сотворённая Богом душа, возвращаясь из закрытой формы сознания 

к открытой форме сознания. Но, точно так же, как существует духовная практика по 

овладению умом контролируемым сном и регулируемым поведением во сне, существует и 

более сложная духовная практика овладения открытой формой сознания – путь йога.   

    Верующие заблуждаются, полагая, что не существует иудейской и христианской йоги?! 

Йога есть и мусульманская, и, как и всякая другая йога, конечная её цель заключается в 

овладении открытой формой сознания. О том, что такая форма сознания представляет 

собой, вы можете понять из библейской книги пророка Иезекииля. В этой книге пророка  

Иезекииля открытая форма сознания описывается так: «И я видел, и вот, бурный ветер 

шёл от севера, великое облако и клубящийся огонь, и сияние вокруг него, а из середины 

его как бы свет пламени из середины огня. И из середины его видно было подобие 

четырёх животных, и таков был вид их: облик их был как у человека, и у каждого 

четыре лица, и у каждого из них четыре крыла; а ноги их – ноги прямые, и ступни ног 

их – как ступни ноги у тельца, и сверкали, как блестящая медь (и крылья их лёгкие). 



И руки человеческие были под крыльями, на четырёх сторонах их; и лица у них, и 

крылья у них – у всех четырёх; крылья их соприкасались одно к другому. Во время 

шествия своего они не оборачивались, а шли каждое по направлению лица своего…». 

В Библии вы могли неоднократно прочесть: «имеющий око, да видит; имеющий уши да 

слышит». Слова Иезекииля: «и я видел», свидетельствуют о том, что он овладел тем, что 

Бог обетовал ищущим Его Славы – открытой формой сознания «землёй обетованной». 

Индуисты это око называют «глазом Шивы», буддисты «глазом Дангмы», в просторечии 

это называют «третьим глазом» или оком объективного ума открытой формы сознания.     

    Человек «Адам», будучи сотворённым Богом по образу и подобию Творца, является 

«микромоделью Всевидящего Ока» Создателя! В каждом из нас оно представляет собой 

то, что мы именуем Подсознанием - открытой формой сознания и его всевидящим оком 

Подсознания. Наподобие солнечных лучей, исходящих одновременно во все стороны, так 

же распространяется зрение при открытой форме сознания. «Крылья» означают парящий 

взгляд, легко распространяющийся во все стороны наподобие полёта птицы. «Руки под 

крыльями» означают, что это взгляд осязающий, как если смотреть на облака и при этом 

осязать их руками. Это означает проникать в саму суть всех вещей, обонять ароматы их 

запахов, слышать звуки, издаваемые ими на всех частотах, сливаться с окружающим 

миром в единое целое, ощущая себя частью всего сущего во Вселенной Творца! «Четыре 

животных» символизируют унаследование от животной формы жизни четырёх признаков: 

инстинкт самосохранения, инстинкт размножения, межполовое влечение и страхи, 

присущие животным формам жизни. Физическая природа человека во многом переняла с 

точки зрения биологического строения организма качества и свойства млекопитающихся 

животных. «Крылья, прикасающиеся одно к другому» показывает всеохватность взгляда, 

в котором сливаются одновременно все органы восприятия: зрение, слух, обоняние, вкус и 

осязание. «Прямые ноги тельца и его ступни» на языке духовной аллегории показывают 

силу взгляда и его устойчивость. Таким взглядом можно воздействовать на вещественный 

мир, создавая и изменяя формы, передвигая их на любые расстояния. Для «всевидящего 

ока Адама» не существует относительности: правого и левого, верха и низа, потому что он 

сотворён в первородном духовном состоянии как объективный ум и открытая форма  

сознания. И эта совершенная форма жизни, которую Творец замышляет как Свой образ и 

подобие, использует для воплощения в физическое тело высшую форму животного тела.      

    С понимания чего начинается духовный путь к истине, что нужно услышать, чтобы на 

каком – то этапе жизни сдвинуться с места? С первого стиха Библии: «В начале сотворил 

Бог небо и землю. Земля же была безвидна и пуста, и тьма над бездною; и Дух Божий 

носился над водою. И сказал Бог: да будет свет. И стал свет. И увидел Бог свет, что 

он хорош; и отделил Бог свет от тьмы. И назвал Бог свет днём, а тьму ночью. И был 

вечер, и было утро: день один». Чтобы чему – то быть сотворённым, до самого начала 

процесса творения должен существовать Творец! До этого Начала существует то, что мы 

можем определить как Объективное Вселенское Сознание вне состояния восприятия. 

Чтобы стал возможен процесс восприятия, должны возникнуть субъекты восприятия для 

восприятия объектов творения. Так проявляется Открытая Объективная Форма Сознания 

Самого Творца – «Небо» и Его Закрытая Форма Сознания – «Земля»! «Земля безвидна и 

пуста и тьма над бездной», потому что Материя пребывает в состоянии Хаоса. Дух Божий 

представляет собой Энергию Жизни Творца, которая носится над первозданной Материей 

в её эфирном состоянии, а мельчайшей частицей Эфира является МЫСЛЬ. Творение есть 

Великий Процесс космического упорядочения мыслей, материализация которых творит 

проявленный Космос на многочисленных его частотах. Точно также на земле появляется 

то, чего раньше не было, будто из пустоты, и таким же проявленным из пустоты небытия 

является каждый из нас, заняв своё место в пространстве физического мира. Вы просто об 

этом не задумывались, откуда вы взялись сначала в чреве матери, которое вас исторгло в 

своё время наружу, а дальнейшее ваше развитие было подчинено биологическим законам.  



    Итак, сотворённое «небо и земля» означают Дух и Материю, энергию и информацию, 

объективное и субъективное, чувства и мысли. Чувства переживают приходящие на ум 

мысли, и для нас это выглядит процессом размышления, люди всегда о чём – то думают. Я 

приглашаю вас размышлять вместе со мной о том, на что у вас всегда не хватает времени.  

«Духовность без Жизненности не даёт Человеку возможности жить, а Жизненность 

без Духовности не влечёт за собой смерти», - гласит буддийское учение. Начнём с того, 

что подразумевает понятие Жизненность и что такое Духовность?! В самом корне, слова 

«Жизненность» заложено понятие «Жизнь». Поскольку Жизненность без Духовности не 

влечёт за собой смерти, она представляет собой непрерывную Вечность и Безвременье. В 

таком постоянстве отсутствует Событийность, не происходит никаких событий. Есть 

Бытие, но нет Со – Бытия. В процессе Творения возникают события, последним таким 

событием становится Человек «Адам», сотворённый в Шестой День Творения. Так, чтобы 

эти понятия могли быть усвоены объективно, перейдём к их осознанию посредством того, 

чего вы не можете не знать?! Жизненность, это Чувственность, а Жизнь, это Чувство! 

Первым событием стали «Небо и Земля», которые сотворил Бог. Дух (Бог), соприкасаясь с 

Материей, возбуждает в ней Силу противодействия, обладающую демонической сутью, и 

происходит «взрыв», в результате пробуждается Свет Вселенского Деятельного Разума.  

    Разум познаёт, а Сознание принимает познанное пониманием, что означает постоянный 

процесс мышления и чувствования, как взаимодействие мыслей и чувств. Каждый из вас 

способен понять этот процесс по собственным ощущениям. Разум есть деятельная опция и 

функция Сознания, а Сознание есть обитель Разума. Чтобы расшифровать буддийский 

постулат, вы должны усвоить, что мысль без чувства не имеет возможности жить, а 

чувство без мысли не влечёт за собой смерти. Поскольку жить, значит чувствовать, 

то жизнь влечёт за собой смерть, как «лошадь тянет за собой телегу». Впереди нет ничего, 

кроме жизни, а позади, остаётся смерть, которая поглощает каждое мгновение жизни, ибо 

духовность без жизненности не даёт возможности человеку жить, а жизненность  

без духовности не влечёт за собой смерти. Ваша смерть позади вас, поскольку съела то 

количество времени, которое вы прожили! Это религиозная аксиома! Для того, чтобы 

понимать духовный язык Священного Корана, надо понять сокровенный язык Евангелия 

Иисуса Христа, а чтобы понять суть Евангелия, надо найти «ключи» к космогоническим 

символам тайнописи, которыми изложен Закон Тора или Закон Истины жизни и смерти и 

Равновесия во Вселенной. Не спешите говорить себе, что вы поняли Ветхий Завет, ибо это 

было целью духовной практики мудрецов во все времена, но для большинства из которых, 

космогоническая суть этого Священного Писания так и не раскрылась до конца. Поэтому 

для нас важно проникнуть в тайнопись космогонии этого источника религиозного Знания.       

    Настал Шестой День Творения, который описан в книге «Бытие» Пятикнижия Моисея 

языком символов: «Потом Всевышний сказал: «Создадим человека – Наш образ и 

подобие (в духовном теле), - пусть он царствует над рыбами морскими и птицами 

небесными, над всем скотом, над всей землёй и над всеми пресмыкающимися». Так 

Всевышний создал человека, по образу Своему, по образу Всевышнего сотворил его, 

создал их как мужчину и женщину» («Начало» (Бытие) 1 : 26, 27). Затем Адам получает 

душевное тело: «Когда Вечный сотворил землю и небо, на земле тогда ещё не было ни 

кустарника полевого, ни полевой травы, потому что Вечный не посылал на землю 

дождя, и не было человека, чтобы обрабатывать почву, только пар поднимался от 

земли и орошал всю её поверхность. Тогда Вечный Бог сотворил человека из земного 

праха и вдохнул ему в ноздри дыхание жизни, и человек стал душою живущей (в 

душевном теле) («Начало» (Бытие) 2 : 4 – 8). Духовное тело представляет собой в данном 

контексте причинное тело Разума, или иначе Духовность. Душевное тело – это астральное 

тело Сознания, предназначенное чувствовать – Жизненность. Без них физическое тело  

появиться не может никоим образом, поскольку они являются изначальным основанием 

каждого из нас! Каждый человек на земле называет себя – «Я», и отождествляет своё «Я» 

с плотью, полагая, что его «Я» является началом Сознания. Познать самого себя, значит, 



познать, что представляет собой наше «Я», которое ограничено границами рождения и 

смерти?! Смысл и суть религиозного знания заключается единственно в достижении вами 

полного понимания, что тело и ум являются параллельными друг другу реальностями.  

    Когда Бог «вдохнул Дыхание жизни в лицо Адама, и он стал душою живущей», для нас 

это означает слияние первых двух начал каждого из нас: божественного и человеческого. 

К этим двум началам, являющимся нашей духовной и душевной основой, присоединяются 

два других низших начала: животное и демоническое. Ни для кого не секрет, что наше 

физическое тело является высшей формой животной жизни на земле! Демоническое, как 

бы это не смущало ваш слух, начало, предопределяет наличие в нашей психофизической 

структуре всем известного Эго. Эгоистами мы становимся именно благодаря тому самому 

демоническому началу!?! Поскольку физическое тело отождествляется с землёй, то Эго, 

символизированное в Пятикнижии Моисея «сыном Каином» занимается «земледелием». 

Его «брат Авель» символически становится «пастырем овец», что подразумевает для нас 

дистанцирующийся от животного и демонического начал тонкий интуитивный разум. 

В деятельности этих двух символических «братьев», присутствующих в каждом из нас, вы 

должны уразуметь тяготение к телесному и стремление к духовному. Одно из двух в 

каждом из нас преобладает и от этого обстоятельства отмахнуться невозможно! Контроль 

тела и Эго в глазах Бога было богоугодным занятием, поэтому Бог принимал дары от 

«Авеля», а угождение телесному удовольствиями и наслаждениями, чем занимается  в нас 

«Каин» были Богу не угодны, как неугодны и доныне, поскольку в Святом Писании не 

подразумеваются события, а речь идёт исключительно о процессах. Библия и Священный 

Коран излагаются на духовном языке вечности, ибо язык времени их сильно искажает.    

    В приведённом тексте Писания перевод несколько отличается от привычного текста 

Библии, потому что использован восточный вариант смыслового перевода Таурата (Торы) 

или Пятикнижия Моисея (Муссы). В дальнейшем будут использованы разные источники 

Святого Писания, потому что суть от этого не меняется. Поскольку Иисус Христос учил 

учеников, прежде всего верному пониманию Закона Тора, искажённому на тот момент 

иудейским духовенством, книжниками и фарисеями, Его Апостолы в Евангелиях и всех 

своих Соборных Посланиях возвращают паству к изначальному пониманию и толкованию 

учения Моисея, добавляя в него новые наставления Учителя. В 1 – м Соборном Послании 

Апостола Павла к Коринфянам, сказано: «Отрезвитесь, как должно, и не грешите; ибо 

к стыду вашему скажу, некоторые из вас не знают Бога. Но скажет кто – нибудь: 

«как воскреснут мёртвые и в каком теле придут?». Безрассудный, то, что ты сеешь, 

не оживёт, если не умрёт. И когда ты сеешь, то сеешь не тело будущее, а голое зерно, 

какое случится, пшеничное или другое какое. Но Бог даёт ему тело, как хочет и 

каждому семени своё тело. Не всякая плоть такая же плоть; но иная плоть у 

человеков, иная плоть у скотов, иная у рыб, и иная у птиц. Есть тела небесные и 

тела земные; но иная слава небесных, иная земных. Иная слава солнца, иная слава 

луны, иная звёзд; и звезда от звезды разнится в славе. Так и при воскресении мёртвых: 

сеется в тлении, восстаёт в нетлении; сеется в уничижении, восстаёт в славе, 

сеется в немощи, восстаёт в силе. Сеется тело душевное, восстаёт тело духовное. 

Так и написано: «Первый человек Адам стал душою живущею»; а последний Адам 

есть дух животворящий. Но не духовное прежде, а душевное, потом духовное. 

Первый человек – из земли перстный; второй человек – Господь с неба» (15 : 34 – 47).  

    «Персть» - это прах Материи, в контексте излагаемого – мысль, постольку изначально 

«Адам» появляется в мыслях Творца и был информационной заготовкой к его будущему 

оживлению Дыханием Бога. Дыхание Творца сделало «Адама» духом животворящим. Это 

и есть открытая форма сознания, которая, как вы понимаете, никуда деться не может?! 

Апостол Павел говорит, что «первый человек перстный, а второй человек - Господь с 

неба», и этого Господа с неба олицетворил собой Иисус Христос! Сура 3 «Семейство 

Имрана» Священного Корана, айат 59, говорит об этом так:  

«Поистине пред Богом  



  Мессия Иса (Иисус) Адаму подобен,  

  Которого Он сотворил из праха,  

  Потом ему сказал Он: «Будь!», - и стал он…».   

Восприятие текстов Святых Писаний зависит от того, какая форма сознания доминирует у 

чтеца. Если в нём преобладает закрытая форма сознания, то понимание будет буквальным 

от внешнего восприятия ума, и это свойственно всем, кто не соприкасается с открытой 

формой сознания, которая сначала проявляется появлением «ушей», а потом уже и «ока». 

Поэтому в текстах неоднократно говорится: «имеющий уши, да слышит, имеющий око, 

да узрит». Эти внутренние «уши» должны быть поставлены, одно на границу рождения, 

второе на границу смерти, ибо наше внешнее восприятие закрыто границами рождения и 

смерти, за пределами которых наш ум не верит в существование чего – либо – небытие.  

    На заре человечества, на земле существовало единое религиозное знание, основанное на 

концепции вечной жизни и бессмертия души! На языке геометрии Вечность изображается 

кругом или «Тором», поэтому Закон Вечной Жизни назывался Законом Тора. Люди на 

земле понимали себя «сынами Адама» или «сынами человеческими», которых на землю 

экстраполирует их «Адам», наделяя их всеми присущими ему качествами, которыми его 

самого наделил его Создатель – Вечный Бог. Они не рождались и умирали, а приходили в 

этот мир и уходили из него, чтобы снова в него вернуться по кругу после обнуления и 

обновления души, но уже новыми личностями. Эта концепция доминировала в их умах 

и создавала основу их мировосприятия, мироощущения, миропонимания и мировоззрения, 

на почве чего формировалось их мироустройство, и строился их миропорядок. Однако, на 

земле люди оказывались в условиях закрытой формы сознания, как и в приведённом со 

сновидением примере, и поддержание концепции вечной жизни и бессмертия их души 

держалось на одной только вере, поскольку реальностью для ума становится лишь то, во 

что он верит без сомненья!?! Такая форма сознания на языке библейской аллегории была 

изображена «Египтом», в который погружается душа как в неосознаваемый «сон наяву», 

из психического состояния которого должны выйти богоискатели всех народов мира. Мы  

с вами разберёмся со всеми библейскими глифами, за которыми зашифрованы все наши 

духовные и телесные качества, привязанности нашего ума, привычки и представления о 

человеческом и божественном. «Земля обетованная», которую Бог заповедовал Аврааму, 

Исааку и Иакову, это путь веры в бессмертие людей через йогу, которая убеждает ум в 

бессмертии души. Просто веры мало, ибо человеческий ум можно заставить поверить во 

что угодно, поэтому если ум не познает открытую форму сознания, он останется мёртв.     

    Постепенно в «Египте на трон воцарился фараон, который не помнил Иосифа». То есть 

концепция вечной жизни и бессмертия души, обнуляющейся и обновляющейся для жизни 

на земле в новом теле, была заменена на новую религиозную доктрину, согласно которой 

существует «рождение» и «смерть», а вечная жизнь выносится за границы «смерти» в Рай 

или Ад!?! Вечный Бог рассматривался Законодателем и Блюстителем Закона Тора, иначе 

Закона Вечного Движения Бога. Вечному Богу Тору были подчинены две Силы, которые 

отвечают за рождение - «бог Гор» и за смерть - «бог Тот». Их бесконечная смена одного 

другим, обеспечивала постоянное обновление и перерождение души, которой Бог Тор 

говорит при сотворении: плодитесь и размножайтесь! «Фараон, не помнящий Иосифа», 

которого прежний фараон «поставил правителем Египта и надел ему на палец перстень 

власти», означает на языке живой речи духовной аллегории искажение концепции вечной 

жизни души и её бессмертия, реализующегося посредством обнуления, обновления и 

перерождения в космическом бытии души. В уме человечества до тех пор преобладала 

философская концепция перевоплощения души и возвращения её на землю каждый раз 

новой личностью, которая связана с предыдущей личностью кармическими причинно – 

следственными связями. Закон Тора действует по принципу воздаяния: «око за око, зуб 

за зуб»; в соответствии с которым гармония во Вселенной поддерживается на принципах 

уравновешивания воздаянием злом за зло и добром за добро. На основе небесного Суда, 



на возвратившуюся на землю душу возлагается «Судьба», предопределяющая отсрадать 

созданное ею зло. Новый фараон провозгласил новый принцип: живём только один раз.     

    С началом новой религиозной концепции люди постепенно стали делиться на тех, кто 

охотно приняли умом идею: «живём только один раз», и они ощущали себя в «Египте» 

свободными; и на тех, кто продолжал верить в идею обнуления и обновления души в её 

космическом бытии и перерождения её на земле новой личностью. Они себя ощущали в 

«Египте рабами» и стремились к овладению открытой формой сознания – «обетованной 

землёй». Символические «египтяне» занимались изготовлением «кирпичей», которые они 

делали из 1. «Глины»; 2. «Воды» и 3. «Соломы». Библейский текст говорит о том, что 

«рабам» эту «солому» выдавали их начальники работ. Итак, «глина» символизирует наши 

естественные потребности, связанные с телесной природой. «Вода» символизирует наши 

желания, которые при разумном самоограничении никогда не превышают естественные 

потребности тела, как при изготовлении, к примеру, кувшина, воды не уходит больше, чем 

необходимо глине. И, наконец, «солома» символизирует – возможности, которые прежде 

ограничивались начальниками работ путём планирования конкретного объёма товаров и 

услуг, необходимых для общественного потребления. Для обменных операций товарами 

выдавались их условные эквиваленты, которые изначально выполняли функцию денег. В 

повседневной жизни общество руководствовалось мерами прожиточного максимума, за 

пределами которого зияла бездна алчности и жадности, которая могла поглотить любой 

ум, если его не ограничить пределами предоставляемых членам общества возможностей.      

    Фараон издал указ о том, чтобы «рабам» перестали выдавать «солому», таким образом, 

они по его замыслу вынуждены были бы искать деньги для обменов товарами и услугами, 

самостоятельно. Многие из них, не имея ограничения в возможностях, не удержатся от 

желания потреблять больше. Возможности будут провоцировать желания, а желания уже 

стимулировать потребности и спрос! По – сути, был открыт «ящик Пандоры», из которого 

стали наружу вырываться желания, как из рога изобилия. Символическое «древо познания 

добра и зла», произраставшее в раю, то же самое на языке духовной аллегории показывает 

взаимовлияние возможностей и желаний. Возможности бывают не только телесные, но 

и духовные, и сами по себе, являются добром, если они используются в меру, не нарушая 

баланса. Но, когда ими злоупотребляют, возникает зло, семена которого, формируются в 

плодах желаний, а в будущей жизни новой личности это становится её кармическими 

долгами, которыми обременилась душа в прошлой жизни. Ум, занятый удовлетворением 

телесных потребностей и поиском плотских наслаждений и удовольствий, о Боге уже не 

впоминает, а если и вспоминает, ограничивается внешними приличиями почитания Бога и 

приносит Ему свои жертвы в «Египте», символизирующем закрытую форму сознания. Вот 

о чём говорит Пятикнижие Моисея, а после него говорили другие пророки, из которых 

Иисус, названный последователями Христом, принёс миру Новый Завет, в котором Он 

говорит: «Я не пришёл отменить закон, но исполнить его, ибо истинно говорю вам, до тех 

пор, пока не прейдут небо и земля, всё исполнится из него до последней йоты и черты».  

    Но и Его учение о «Царствии Небесном» - открытой форме сознания, той же самой 

«земле обетованной» иудеев, подверглось искажению до неузнаваемости. Последним из 

пророков, принесших миру Святое Писание, стал пророк Мухаммед, но и переданный им 

Священный Коран, понимается пока в контексте закрытой формы сознания верующих!?! 

А разве Сидхардха Гаутамма, отождествлённый с буддой, не указал, причину страданий 

человечества, объявив ею наши желания; и разве он не учил овладению открытой формой 

сознания путём духовной практики контроля ума и обуздания Эго, и достижения методом 

медитации «земли обетованной»?! Как Бог, погрузив «Адама» в глубокий сон, извлёк из 

него ребро и сделал из него ему жену, имя которой «Ева», что в переводе означает слово 

«жизнь», о которой сказано, что она стала «матерью всех живущих»?! Место, из которого 

была извлечена «Ева», Бог закрыл плотью, и невозможно стало узнать, как она извлечена 

из «Адама»?! Для того, чтобы извлечь «женщину» из «мужчины», человека надо было от 

начала сотворить, как мужчину и женщину, иначе нельзя было извлечь из человека то, 



чего в нём нет!?! Именно таким и был сотворён человек, «как мужчину и женщину Бог 

сотворил их», сказано в Пятикнижии Моисея книге «Бытие». А каким образом из нас 

извлекается тот, кто снится нам во сне и приводится к нам на обозрение?! Вы сможете 

указать на место, откуда было извлечено «ребро», из которого была создана снящаяся вам 

личность, которую мы принимаем за самого себя? Примерно таким же способом из Адама 

было извлечено ребро, из которого создана Ева, женское начало в мужчинах и женщинах.  

    Почему левое полушарие головного мозга неотделимо от правого полушария, и вместе 

они составляют одно целое?! На этот вопрос Пятикнижие Моисея книга «Бытие» отвечает 

на языке тайнописи: «Поэтому оставит человек отца и мать и соединится со своей 

женой, и станут они одной плотью» (Начало (Бытие) 2 : 24). Творец приводит «Еву» к 

«Адаму»: «Вот теперь это кость от костей моих и плоть от плоти моей: она будет 

называться «женщина», потому что взята от мужчины» («Начало» («Бытие») 2 : 23).  

Ничего из сказанного не имеет отношения к нашим физическим представлениям от ума и 

закрытой формы сознания!?! «Ева» становится основой закрытой формы сознания, нечто 

«утробой» для ума, а «Адам» представляет собой открытую форму сознания. Родиться 

свыше, означает «выйти из этой утробы», преодолеть грань, о которой Священный Коран 

говорит в Суре 55 «Милосердный», айатах 19, 20:  

«Он грань установил меж двух морей.  

  Готовых слиться, поставив там барьер незримый,  

  Через который им не перейти…».  

Эта грань установлена самим Творцом между закрытой и открытой формами сознания, и 

Моисею пришлось очень серьёзно потрудиться, чтобы жезлом раздвинуть воды «моря», а 

после Моисея «воды Иордана» расступились перед «народом Израиля» при его переходе 

через реку Иордан к стенам Иерихона. И все эти вещи происходят в сознании йога, когда 

он достигает определённых высших его уровней, когда ум йога достигает совершенства.   

    «Раздвинуть воды моря» означает осознать правое и левое в сознании. В объективном 

состоянии сознания отсутствует правое и левое, таким был сотворён «Адам», как модель 

Творца – «Сын Божий». «Ева» в виде символического «ребра», извлечённого из «Адама» 

становится левой стороной в дополнение к правой, женским началом дополняющим его 

мужское начало или символически «женой» для «мужа». Эти оба должны сотворить того, 

кто в процессе их творческой деятельности будет воплощён в тело на земле – «сына», но 

это будет уже «сыном человеческим». Итак, «Адам» уподобляется Богу и повторяет Его 

действия, начиная собственные «семь дней творения». Сам «Адам», сотворив в шестой 

день каждого из нас, почивает в Седьмом Дне от всех дел своих, который благословил Бог 

и освятил его! Это собственная «суббота Адама», для каждого из нас открытая форма 

сознания – «земля обетованная». Евангелие описывает этот «седьмой день Адама» так: 

«По прошествии дней шести, взял Иисус Петра, Иакова и Иоанна, брата его, и возвёл 

их на гору высокую одних, и преобразился пред ними, и просияло лицо Его, как солнце, 

одежды же Его сделались белыми, как свет…» (Матфей 17 : 1). Бог вложил в «Адама» 

силу Творца: «Всё предано Мне Отцом Моим, и никто не знает Сына, кроме Отца; и 

Отца никто не знает, кроме Сына и кому Сын хочет открыть (истину). Придите ко 

Мне все труждающиеся и обременённые, и Я успокою вас. Возьмите иго Моё на себя и 

научитесь от Меня, ибо Я кроток и смирен сердцем, и найдёте покой душам вашим. 

Ибо иго Моё Благо, и бремя Моё легко» (Матфей 11 : 27 – 30). Оставаясь в «Египетском 

рабстве» закрытой формы сознания, ум остаётся будто «нерождённым на свет» во мраке.    

    Но даже во тьме закрытой формы сознания, в духовном состоянии, символизированном  

в Пятикнижии Моисея «Египетским рабством», в каждом из нас происходит противоречие 

внешнего и внутреннего восприятия. Эта двойственность предопределяет таготение ума 

к удовольствиям и наслаждениям плоти или стремление сердца к духовному поиску Бога. 

В ещё нерождённых в мир людях это противостояние предопределено силами действия и 

противодействия, которые на языке духовной аллегории изображены братьями «Каином» 

и «Авелем». В воплощённом в тело состоянии это становится борьбой ума и сердца, двух 



разнонаправленных стремлений к эгоизму и к совести. Свобода воли и выбора для людей 

заключается в том, быть ли им «сынами человеческими», либо быть «сынами дьявола», а 

это значит, проявлять в общении с другими человеческие качества, либо эгоистические?! 

Переродиться свыше, это всё равно, что родиться снова в границах рождения и смерти, в 

данном телесном воплощении, и это означает начать духовный путь преодоления в себе 

тьмы закрытой формы сознания. Направить свой ум к свету открытой формы сознания в 

направлении просветления ума и накопления в нём света. Именно это подразумевает то, 

что в Пяткнижии Моисей на языке аллегории назвал «Египетским рабством», «Исходом» 

и овладением «землёй обетованной». Евангелие говорит об этом: «Истинно говорю вам: 

отныне будете видеть небо отверстым и ангелов Божиих восходящих и нисходящих 

к Сыну Человеческому» (Иоанн 1 : 51). На пути в Харран Иаков, символизирующий на 

языке духовной аллегории внутреннее восприятие, бежавший от гнева своего брата Исава, 

символизирующего восприятие внешнее, увидел во сне «лестницу в небо», по которой 

восходили и нисходили ангелы Божии. Это начало прозрения на духовном пути к свету.  

    Всякое вероучение, это «ДВЕРЬ», за которой сокрыта Истина, но к ней важно отыскать 

нужный КЛЮЧ! Этот «ключ» и есть плод Древа Жизни, ведущий в жизнь вечную, а тайна 

этого Древа Жизни, есть тайна нашего Подсознания, которое и есть первородный «Адам», 

имеющий в самом себе жизнь, смерть и воскресение. Обвиняя Иисуса Христа во лжи, и 

в том, что Он, будучи таким же как и все люди человеком, благовествует от имени Бога, 

книжники хотели забросать Его камнями, на что Иисус им отвечает:  «Не написано ли в 

законе вашем: «Я СКАЗАЛ: ВЫ – БОГИ?». Если исказить только это понимание, дальше 

ЯМА! Книжники и фарисеи постигают Бога через внешнее восприятие, а оно ограничено 

пределами рождения и смерти, поэтому не вмещают идею открытой формы сознания, с 

которой отождествляет Себя Иисус Христос. С открытой формой сознания отождествлял 

себя Сидхардха Гаутамма (будда) и Кришна. К этой форме сознания призывал пророк 

Моисей как к овладению «землёй обетованной», которую Бог обетовал Аврааму, Исааку и 

Иакову. Открытая форма сознания – это вершина горы, на которую поднимаются с любой 

стороны представители разных вероучений, и если они разноголосят по поводу религии, 

то это происходит, лишь в связи с их закрытой формой сознания и внешним восприятием. 

Эгоизм в религии хуже атеизма, поскольку является причиной религиозного экстремизма 

и терроризма, что свидетельствует только о неведении и следствии неведения невежества.  

   Всевидящее око «Адама» и есть суть открытой формы сознания, в которое Бог вложил 

всю полноту информации о сущем на небе и земле. Это знание находится в каждом из нас 

и к нему существует тернистый  путь богопознания. Книга «Начало» (Бытие) Пятикнижия 

Моисея (Муссы), глава 2, стих 19, 20 говорит так: «Вечный Бог сотворил из земли всех 

зверей полевых и всех птиц небесных. Затем Он привёл их к человеку, чтобы увидеть, 

как тот их назовёт; и как назвал человек каждое живое творение, так оно и стало 

называться. Так человек дал имена всему скоту, всем птицам небесным и всем зверям 

полевым». В данном случае слово «земля» следует понимать так же, как мы понимаем это 

относительно Первого Дня Творения, в который Бог сотворил «небо» и «землю», когда Он 

ещё не сотворил из воды сушу (тело земли). Речь идёт о «прахе земном», её «персти» или 

мыслях, мельчайшей основе Материи и элементарных частицах атомов. Таким образом, 

Творец вложил в «программное обеспечение» открытую форму сознания информацию об 

атомарной структуре всего сущего в Творении! Когда Бог сотворил человека «Адама», Он 

повелел о нём так: «сотворим человека по образу Нашему и по подобию Нашему, и да 

владычествуют они над рыбами морскими, и над птицами небесными, и над зверями, 

и над скотом, и над всею землёю, и над всеми гадами, пресмыкающимися по земле…» 

(Бытие 1 : 26). Открытая форма сознания «Адама» имеет власть над всеми ангелами, 

которыми творится Вселенная! В том числе, ему дана власть над демоническими силами, 

силами противодействия, которые на уровне телесного сознания возбуждают в людях их 

эгоистические побуждения: похоть, гнев, зависть, жадность, ревность и стяжательство.  

    Познавая самого себя, следует уподобиться «Адаму» и делать то же, что делает он, а он:    



«Адам познал Еву, свою жену, и она забеременела и родила Каина» («Бытие» 4 : 1). На 

языке оригинала слово «Каин» означает «приобретение». Ева говорит о нём: «С помощью 

Вечного Бога я приобрела человека». В закрытой форме сознания для нас слово «познал» 

воспринимается как «переспал», ничего другого нам в голову не приходит?! Однако, речь 

идёт о проникновении духовного начала человека в материальное начало, соединение их в 

одно целое, в результате чего материя оживает, приобретая качества человека «Адама». 

По аналогии с химическим соединениями, когда две молекулы водорода соединяются с 

молекулой кислорода, образуется «вода», новое третье явление. Но о Каине сказано так:   

«Не так, как Каин, который был от лукавого, и убил брата своего» (1 – ое Соборное 

Послание  Иоанна 3 : 12).  «Авель пас стада, а Каин обрабатывал землю» (там же 4 : 2). 

Вот где зарождается то, что становится в людях внешним и внутренним восприятием, 

ибо на земле ничего не может появиться, если прежде это не появилось на небесах. Если 

Бог творит землю в смысле планеты, то «Адам» творит «землю» в смысле тело, которое 

становится обителью для «сына Адама». Евангелие Иисуса Христа говорит так: «у Отца 

Моего Небесного обителей много, а если бы не так, Я сказал бы: иду подготовить вам 

место, чтобы там, где буду Я, были и вы». Итак, «Каин» проявляется в каждом из нас 

тем, что мы называем силой «Эго», которое, будучи от лукавого, является демоническим 

началом в людях, а сила Эго проявляет себя «гадами, пресмыкающимися по земле», над 

которыми у каждого из нас есть власть, данная нам Творцом! Но, ум эгоиста находится во 

власти «гадов, пресмыкающихся по земле», которые создают закрытую форму сознания.    

    Вместо Авеля у Евы родился Сиф, что на языке оригинала означает «даровал». В тексте 

Святого Писания сказано: «Адам вновь познал свою жену, и она родила сына и назвала 

его Сиф, говоря: «Всевышний даровал мне другое дитя вместо Авеля, которого убил 

Каин. У Сифа тоже был сын, и он назвал его Енос. В то время люди уже начали 

призывать имя Вечного» («Начало» (Бытие) 4 : 25, 26). Итак, «Адам» проникает глубже и 

глубже в материальный мир в плотные его слои, на которых происходит трансформация 

его энергии и информации до тех пор, пока не погружается в материнское чрево женщин 

на земле и не предвосхищает наше рождение в этом мире! Эгоизм это грех, присущий для 

закрытой формы сознания: «Кто делает грех, тот от диавола, потому что сначала 

диавол согрешил. Для сего — то и явился в мир Сын Божий, чтобы разрушить дела 

диавола. Всякий, рождённый от Бога, не совершает греха, потому что семя Его 

пребывает в нём; и он не может грешить, потому что рождён от Бога» (Иоанн 3 : 8, 

9). Два «семени» в уме каждого из нас, дают каждое плоды по роду своему. И если люди 

дают в своём уме прорасти «семени Каина, который от Дьявола», в них доминирует их 

внешнее восприятие, которое создаёт в них закрытую форму сознания, символическое 

«Египетское рабство». Если же они «обрабатывают и поливают» в своём уме «семя» от 

«сына Божьего», которое пребывает в них, грех их более не привлекает, и они овладевают 

открытой формой сознания – «землёй обетованной»! Религиозное знание называет это 

«перерождением Свыше» и обретением «Царствия Небесного», которое внутри каждого 

из нас. Собственно, это и есть суть религиозного знания, вне зависимости от вероучения.     

    Ещё в первом веке нашей эры, когда благочестивые иудеи практически наизусть знали 

Пятикнижие Моисея, святой Апостол Павел в своём первом послании к Тимофею пишет: 

«Отходя в Македонию, я просил тебя пребывать в Эфесе и увещевать некоторых, 

чтобы они не учили иному и не занимались баснями и родословиями бесконечными, 

которые производят большие споры, нежели Божие назидание в вере… Некоторые 

уклонились в пустословие, желая быть законоучителями, но не разумея ни того, о 

чём говорят, ни того, что утверждают». К сожалению, к ХХI веку, законоучителя во 

всех вероисповеданиях погрязли в пустословии и баснях о родословиях. Огромная часть 

проповедников не разумеют ни того о чём они говорят, ни того, что утверждают. Ничего 

не изменилось, а только усугубилось, потому что исчез космогонический контекст и суть 

Святых Писаний. Чернильницей тоже можно орехи колоть, вместо того, чтобы применять 

по назначению. Тот , кто не умеет ездить на велосипеде, никогда не научит этому другого, 



точно также, как не имеющий истинной веры и знания, не привьёт их страждущему. Если 

в тексте Святого Писания написано не о вас лично, то оно не для вас. Читайте в тексте о 

себе, чужие истории для вас малополезны и не поучительны. Сокровенная суть Святых 

Писаний заключается как – раз в том, что она раскрывает человеку его причинную суть и 

смысл его жизни на земле. Углубляясь в Святое Писание, человек поймает себя на мысли, 

что он общается с Богом. Когда это случится, человек прозреет и его ум устремится к 

свету открытой формы сознания, его станет томить плен его закрытой формы сознания.  

    Поставьте перед умом идею о том, что Эго – это «сын Дьявола», а разум, живущий в 

сердце, вне его физиологического значения, есть «сын Адама», который символизирован в  

Святом Писании «Сифом», «рождённым Адамом и Евой вместо Авеля», которого «убил 

Каин». «Авель» остался вне зримого мира и является «интуицией» для разума, о которой 

Святое Писание говорит: «кровь брата твоего вопиёт ко Мне из – под земли». Голос 

интуиции можно расслышать только сердцем, но не эгоистичным внешним умом. Если 

духовенство не проповедует верующим главный смысл жизни, который заключается в 

преодолении закрытой формы сознания, символизированной в Библии «Египетским 

рабством», то такое духовенство предпочло приносить свои жертвы служения в Египте!?! 

В таком служении отсутствуют «два других кита» религиозного знания, заключающиеся в 

«Исходе» и овладении «землёй обетованной» - открытой формой сознания, о которой в 

Евангелие проповедуется как о «Царствии Небесном». Достижение «Царствия Небесного» 

для духовного человека означает «воскресение», что и было проповедано миру Иисусом 

Христом; а если Христос не воскрес, то и вера мертва!?! Ну и к чему тогда проповеди 

духовенства, если они не дают людям прозрения, оставляя их в закрытой форме сознания, 

которая и есть «ТЬМА»?! «Если тьма для вас свет, то, что тогда тьма?», - задумайтесь…           

     

 

        Искренне ваш                                                                                  Мурат Мусабаев  

   24 октября 2014 года.  

 

           

     

 

 

 

 

                                                           Урок второй  

                  (О трёх уровнях психического восприятия и миропониания) 

 

    Если мы возьмём чистый холст и изобразим на нём пейзаж, на котором нарисуем три 

объекта восприятия: «небо, море и землю»; то холст является материальной основой для 

изображения. Без холста не может быть изображения! Всё, что имеет проявленную форму 

и вид, проявляется из невидимого состояния праматерии. Атомарное состояние является 

основой молекулярного, вещественного и телесного состояний. Структуру атома можно 

уподобить библейской «Еве», которая рождает «трёх сыновей: Каина, Авеля и Сифа» или: 

электрон, протон и нейтрон. Известно, что атом на 99, 999999999999% является пустотой 

и только 0, 000000000001% приходится на его элементарные частицы. Нагота «Адама» и 

пустота атома вещи тождественные, таково же и сознание человека, которое не поддаётся 

измерению и вычислению. На символическое «ребро Адама», из которого создана «Ева», 

приходятся мерцающие едва уловимые восприятием элементарные частицы, которыми 

обеспечивается проявленное состояние всего сущего в Творении. Итак, уровень сознания, 

на котором всё сущее пребывает в Единстве, является основой всего сущего, даже если в 

проявленном виде кто – то утверждает, что лично он существует сам по себе!?! Никто не 

может существовать сам по себе, без Единого Организующего Начала всего сущего! Тело 



является проявленным состоянием сознания или видимым состоянием души. Библейская 

аллегория оставляет душу в небесном (духовном) состоянии, и вот эти «небеса» внутри 

каждого из нас прозревают отверзтыми лишь самые упорные богоискатели! Евангелие на 

языке своей символики называет это «Царствием Небесным», ключи от которого Иисус 

Христос передаёт Апостолу Петру. Духовная практика начинается с осознания природы 

мыслей и чувств, различения их между собой и овладения навыком управления умом.    

    Мысли вступают во взаимодействие с чувствами, вызывая в уме психические реакции с 

единственной целью «рождения» желаний. Рождённое желание побуждает ум действовать 

и получать плоды своих действий. Алгоритм: мысль, чувство, желание, действие и плоды 

действий, становится жизнеопределяющим для людей на этой земле! Собственно, ничем 

другим мы на земле не занимаемся, как только действуем в этом алгоритме. Библейская 

символика различает три уровня материального сознания, каждый из которых как «жена, 

рождающая сыновей» для «сына человеческого» или иначе Ума. Суть духовной практики 

заключается единственно в наблюдении и контроле своего ума, анализе мыслей, которые 

приходят на ум, с целью «спариться» с чувствами, для того, чтобы «родить» желания, а 

без обуздания желаний невозможно остановиться перед неправильными действиями. Нам 

кажется, что религиозность и вера заключаются лишь в том, что мы принимаем идею, что 

Бог существует, и мы в это верим!?! Кто – то идёт дальше: читает молитвы, соблюдает 

посты и занимается благотворительностью, как ему кажется. Кому кажется, что этого 

недостаточно, предпринимает паломничество к святым местам, удаляется в монастырь и 

продолжает духовный поиск в уединении. Находятся и такие, которые считают, что за 

веру надо воевать с оружием в руках, что Бог нуждается в их услугах по защите, будто 

Сам Он без них никак не справится?! Вот такие представления о вере у большинства!?!  

    Итак, у каждого Ума, вне зависимости от того, кому он принадлежит мужчине 

или женщине, свои персональные «три жены». Каждая из них «рождает» ему желания, 

которые одного побуждают покорять Северный Полюс, другого завоёвывать страны и 

народы, третьего лазить по чужим карманам и тырить мелочь, но, занимаясь всем этим, 

никому из них не приходит в голову понять, почему и зачем он всё это делает?! Хотя все 

они убеждены в том, что ясно отдают себе отчёт в том, зачем им всё это нужно?! Один из 

первых, во всяком случае, по библейской символике, задумался над этим вопросом пророк 

Ной, в восточном варианте Нух. Весь окружающий его народ довольствовался внешним 

восприятием ума и закрытой формой сознания. Всех всё устраивало, народ ел, пил, гулял, 

спаривался и размножался, ровно так же, как он продолжает делать это доныне!?! Только 

Ноя это не устраивало, что – то его томило внутри, заставляя прислушаться к внутреннему 

голосу своего сердца?! Однажды он понял, что давно уже общается с Богом, но общение с 

Ним происходит вне реальности его привычного «Я», в котором он «от мира сего», но за 

границами реальности своего «Я», он становится «не от мира сего». Эти трансфизические 

перемещения Ума на иные уровни сознания, происходили в состоянии полного безмыслия 

и покоя Ума, которое он достигал во время медитации. Чтобы подниматься над суетой и 

отключать «приёмную антенну» ума, на которую обрушиваются волны чувств, льющихся 

откуда – то сверху и волны мыслей, проникающих в него снизу; он сконцентрировал свой 

ум на ментальном «строительстве Ковчега», подчиняя мысли только этому ментальному 

процессу. Для него переставал существовать окружающий его мир, и ум погружался на 

определённое время в трансовое состояние, которое известно всем как практика йоги.    

    Так он «построил свой Ковчег», на котором совершил свой «Исход», который после 

него будут совершать пророки Авраам из ура халдейского, Исаак в землю Герара, Иаков в 

Харран, а затем пророк Моисей из «Египетского рабства» в «землю обетованную». Итак, 

помните о «трёх китах» религиозного знания: 1. Закрытая форма сознания; 2. Исход и 

3. Открытая форма сознания («земля обетованная»). Вы помните, что такое открытая 

форма сознания на образном примере, описанном в книге пророка Иезекииля!?! Как мы 

воспринимаем окружающую нас реальность? Для того, чтобы разглядеть что – то впереди 

себя, мы фокусируем взгляд на объекте восприятия. Для того, чтобы увидеть что – то 



сбоку, мы переводим голову в правую или левую сторону, а для того, чтобы нам увидеть 

что – то вверху, мы задираем голову. Простое прямолинейное восприятие сопровождается 

полусферическим обзорным зрением. Даже с физической точки зрения это ограниченное 

восприятие в трёх измерениях: длина, ширина и высота. «Ковчег», символизирующий 

закрытую форму сознания в длину был – 300 локтей, в ширину – 50 локтей и в высоту 

он был – 30 локтей. На языке живой речи Святого Писания мир мыслей символизируется 

глифом «ВОДА», а поскольку умы людей, пребывают в этой «воде», для них это ничто 

иное как, «Всемирный Потоп»! Поскольку в Третий День Творения «Бог собрал воду, 

которая под небом в одно место и явилась суша, и Он назвал её землёю», а «собрание 

вод назвал морями», то это стало причиной для появление «рыб морских, зверей полевых 

и гадов, пресмыкающихся по земле». Над всеми этими тварями Бог дал «Адаму» власть, 

говоря в День его сотворения: «да владычествуют они над рыбами морскими, и над 

птицами небесными, и над зверями (и над скотом), и над всеми гадами, ползающими 

по земле» («Бытие» 1 : 26). Так Бог дал власть человеческим душам над всеми мыслями.  

    На земле нет ничего более важного для воплощённых душ, как воспользоваться данной 

Творцом властью над всеми видами мыслей и овладеть волевым мышлением! Если ваше 

религиозное знание, которого вы придерживатесь не об этом, то это не религиозное 

знание, а ваши субъективные представления о религиозном знании. Иными словами, 

это заблуждения, неведение и невежество! Говорят: «скажи дураку молиться, он и лоб 

расшибёт», к сожалению, это относится к огромному числу «верующих» от ума людей на 

земле. Они пребывают в «Египетском рабстве» закрытой формы сознания, а их вера, это 

«принесение жертв Богу в Египте», как это предлагал пророку Моисею фараон. Святое 

Писание не говорит о событиях, оно говорит исключительно о процессах! Процессы 

эти продолжаются в этом мире доныне, поэтому религиозная почва стала благоприятной 

для вражды, споров и войны. Это будет продолжаться до тех пор, пока духовенство не 

сподобится, по крайней мере, объявить во всеуслышание «Исход» для овладения «землёй 

обетованной» - открытой формой сознания! Это касается всех тех, кто называют себя 

верующими людьми, будь то иудеями, христианами, мусульманами, буддистами или 

индуистами, без разницы, ибо цель у всех одна и смысл для всех один! До сих пор мы 

слышим только слова, сентенции, тезисы о Единстве Бога, но всё это от лукавого ума…  

    Закрытая форма сознания, символизированная в Пятикнижии Моисея «Египетским 

рабством», для полноты и ясности вашего понимания есть единственно осознаваемая 

нами реальность нашего «Я». Границы рождения и смерти людей, становятся для ума  

плотными завесами, которые не дают прозреть кармические причинно – следственные 

связи. Эти границы преодолеваются при овладении открытой формой сознания. Тот, кто 

овладевает «землёй обетованной», обретает вечную жизнь, хотя высылая Адама из сада 

Едемского, чтобы возделывать землю, из которой он был взят, Бог говорит: «как бы не 

простёр он руки своей, и не взял также от дерева жизни, и не стал жить вечно» 

(«Бытие» 3 : 22). Бог предопределил «Адаму» обрабатывать землю, из которой он взят, и 

это означает, что ему должно воплощаться в земную плоть, преодолевать закрытую форму 

сознания и духовными усилиями обретать «Царство Божие». Бог, давая Ною знание, как 

ему «строить Ковчег», говорит ему, чтобы он сделал «вход» в него сбоку в нижнем отсеке, 

а в верхнем отсеке сделал «выход» в локоть. Таким образом, пророк узнал свой «вход» и 

«выход», о которых просит знания у Бога царь Соломон. В «Третьей Книге Царств», глава 

3, юный Соломон обращается к Богу: «И ныне, Господи Боже мой, Ты поставил раба 

Твоего царём вместо Давида, отца моего; но я отрок малый, не знаю ни моего выхода, 

ни входа. И я раб твой – среди народа Твоего, который избрал Ты, народа столь 

многочисленного, что по множеству его нельзя ни исчислить его, ни обозреть, даруй 

же рабу Твоему сердце разумное, чтобы судить народ Твой и различать, что добро и 

что есть зло; ибо кто может управлять этим многочисленным народом Твоим…».   

    И Богу было благоугодно то, что Соломон просил этого. Он сказал ему: «за то, что ты 

просил этого и не просил себе долгой жизни, не просил себе богатства, не просил себе 



душ врагов твоих, но просил себе разума, чтоб уметь судить, - вот, Я сделаю по слову 

твоему: вот, Я даю тебе сердце мудрое и разумное, так чтобы подобного тебе не 

было прежде тебя, и после тебя не восстанет подобный тебе…» («3 – я Книга 

Царств» 3 : 11, 12). Во «Второй Книге Паралипоменон» сказано: «В ту ночь явился Бог 

царю Соломону и сказал ему: проси, что мне дать тебе? И сказал Соломон Богу: Ты 

сотворил Давиду отцу моему великую милость и поставил меня царём вместо него. 

Да исполнится же, Господи Боже, слово Твоё к Давиду, отцу моему. Так ты воцарил 

меня над народом многочисленным, как прах земной, то ныне дай мне премудрость и 

знание, чтобы я умел «выходить» перед народом сим и «входить», ибо кто может 

управлять сим народом Твоим великим» (1 : 7 – 10). В духовной практике медитации 

целью является научиться выходить из замкнутой сферы закрытой формы сознания за 

пределы реальности своего «Я», за границы рождения и смерти, и входить назад в своё 

прежнее состояние ума. Для этого необоходимо уметь управлять неисчислимым «народом 

мыслей», который вместе с тем нельзя обозреть. Управлять умом, значит повелевать тем 

самым неисчислимым и необозримым «народом» – мыслями! Бхагават – гита говорит, что 

управлять умом всё равно, что управлять ветром, а вы помните из Евангелия, как Иисус 

приказал морю и ветрам, и всё стихло. Ученики, удивляясь этому, говорили: «кто же это, 

приказывающий морю и ветрам?!». Как вы понимаете, речь идёт о практике медитации.  

    Почему Соломон не просил Бога ни богатства, ни долгой жизни, ни душ врагов своих, 

но просил только разума и умения судить?! Потому что он знал Закон Предопределения, о 

котором пророк Мухаммед говорит, как об основополагающей рукояти Ислама, которая 

заключается в истине: «нас не постигнет то, что должно нас миновать, но нас не 

минует то, что должно нас постигнуть». Если нас постигает в жизни что -  то дурное, 

то это лишь следствие принципа воздаяния по Закону Тора: «око за око, зуб за зуб». Это 

значит, что умеющий судить о происходящем в его жизни мудро, легко смирится с тем, 

что его постигло, и не будет просить Бога о глупостях, о которых Его просят «верующие» 

во всём мире!?! Терпение и смирение, главные достоинства верующих, но не умеющие 

судить о происходящем мудро с помощью духовного разума, которого просит Соломон у 

Бога, гневаются и, по – сути, предъявляют претензии к Богу, не понимая, что у Него нет 

несправедливости, и Его Закон действует неумолимо и неукоснительно! Понимание этого 

зависит от уровня восприятия этой идеи, которые тождественны индуистским трём гунам 

материальной природы: гуна добродетели, гуна страсти и гуна невежества. В Библии 

этим трём гунам материальной природы соответствуют «три отсека в Ковчеге Ноя» и 

три его сына: Сим, Иафет и Хам. Постигающий природу своего ума, обнаруживает три, 

свойственных ему психоэмоциональных состояния, возникающих как три разных плода от 

сеяния мыслей на трёх уровнях закрытой формы сознания. Низший уровень сознания 

называют ещё телесным сознанием, поскольку этот уровень сознания связан с телом.  

    Людей с таким уровнем сознания называют плотскими, которые живут ради плоти и их 

почти не волнуют проблемы нравственности и морали, не говоря уже о религии, душе и 

Боге. Среди сыновей Ноя такого плотского человека символизирует «сын Хам». Я сказал, 

что их почти не волнуют проблемы религии, потому что их религиозность примитивна до 

такой степени, что их представления о Боге укладываются в понятие идолопоклонство. Их 

такая «вера» вполне устраивает. О таких «верующих» Иисус Христос сказал: «не мечите 

бисер перед свиньями», чтобы они не попрали его своими ногами. Для них Бог есть, и, 

слава Богу! Их сознание умещается под их кожей, для них местоимение «Я» есть начало и 

конец всему, хотя они и подозревают, что после смерти люди могут попасть в «рай» или 

«ад»!?! Это их пугают «раскалёнными сковородками», «чертями» и «кипящим маслом». 

Они не догадываются о том, что прямо здесь и сейчас, у некоторых людей происходит в 

уме самый жуткий «ад», как будто их черти жарят на сковородках, подливая масло в огонь 

и вытаскивая кишки багром. Не выдерживая таких мук, кто - то сводит с жизнью счёты, 

вешаясь, пуская себе пулю в висок, выбрасываясь с балкона или бросаясь под колёса 

автомобиля или поезда. В этой жизни ум может пребывать на разных уровнях «ада» и это 



и есть те самые муки, которые ему обещает Святое Писание за грехи. Если представить 

«ад» в виде озера, то на повехности его вполне себе ничего, особенно тем, кто на лодках, 

со спасательным кругом или надувными нарукавниками. Кто барахтается без всего этого, 

периодически «уходит на дно», и в жизни это выглядит перманентными проблемами или 

эпизодическими депрессиями. Люди злятся и стенают, мол, за что мне это, Господи?!  

    Плотские люди, это люди кожаного ума, слава Богу, не каменного! В отличие от них 

есть такие люди, умы которых подобны «воде», под действием огня кипят, под действием 

холода превращаются в лёд, принимают форму занимаемого сосуда, то есть, убеждаются 

тем, чему их научили и редко готовы изменить своё понимание и мировоззрение. Их надо 

переливать в другой сосуд, чтобы они приняли новую форму. Их жизнь сплошные страсти 

– мордасти, но и претензии на религиозность завышенные, они склонны к мистицизму и 

эзотерике, из традиционного христианства переходят в буддизм или принимают сознание 

Кришны. Дело не в том, что буддизм или индуизм учат не тому, а дело в том, что люди 

страстного ума делают это из любопытства, из интеллектуальных претензий или жажды 

перемен в жизни. Они могут быть одновременно членами политических партий и в то же 

время быть прихожанами какой – то церкви, мечети или синагоги. Хотя многие из таких 

людей вовсе неверующие, придерживаются научных взглядов на жизнь и на мир. Для них 

их гордыня и тщеславие не являются грехом, они называют это здоровыми амбициями и 

оправданными претензиями на жизнь. Они и жить торопятся, и чувствовать спешат! Для 

них очень важна их личная история, рейтинг и личный хит – парад. Они никак не могут не 

привирать, не разбавить реальность личными иллюзиями и мифами, а в случаях крайней 

необходимости и откровенно врать! Их отличает от плотских людей то, что если для тех 

центром тяжести является плоть; их центром тяжести является внешний ум и восприятие. 

Телесное им не чуждо, и сердечное их трогает, но они думают, что живут только один раз.  

    В отличие от плотских людей и людей внешнего ума и восприятия, есть совершенно не 

похожие на них тонкочувствительные люди. Это люди, живущие от сердца и интуиции! В 

религии это глубоко верующие и горячо молитвенные люди. Но всех их объединяет одна 

и та же закрытая форма сознания, как троих сыновей Ноя объединял Ковчег, в котором их 

всех троих собрал их отец. И только старший из сыновей Сим находился ближе всех из 

них к «выходу» в верхнем отсеке! Это говорит о том, что к «Исходу» готовы «симиты», 

поэтому пророк Авраам был симитом, а иудаизм, христианство и ислам – симитическое 

вероучение, по – сути дела, единое, но по причине закрытой формы сознания и внешнего 

восприятия, разделённое на три разные религиозные деноминации. Сим, Иафет и Хам, это 

три психотипа людей, внутри которых можно обнаружить нюансы, отличающие людей 

одного психотипа друг от друга. На всех этих трёх уровнях сознания любое вероучение 

будет выглядеть по – своему, в нём появятся свои особенности, свои толкования текстов 

Святых Писаний. И только на уровне Сима можно достигнуть взаимопонимания между 

разными религиозными вероучениями. Ниже никто никого слушать не собирается, а тем 

более не желает слышать!?! Невежество и страсти, к сожалению, всегда сопровождали в 

истории религиозное просвещение народов. «Три кита» религиозного знания не исчезли, 

их просто перестали видеть, они растворились в сокровенной сути Библии и Священного 

Корана. Поднять их на поверхность единственный путь к спасению человечества, других 

способов не существует, которые могли развернуть цивилизацию в сторону прозрения.  

    Мы с вами пересматриваем тексты Святых Писаний с иной точки зрения, с вершины 

открытой формы сознания! Вы должны активизировать своё внутреннее интуитивное 

восприятие, разбудить сердце, и увидеть не личную историю пророков, а их духовную 

практику и опыт достижения открытой формы сознания – «земли обетованной». В 

притче о пророке Ное, «Ковчег» на языке духовной аллегории нельзя понимать обычным 

физическим плавсредством. Гору «Арарат» не следует представлять обычной вершиной 

горы, превышающей уровень воды, затопившей землю. Это предтеча аллегории «земли 

обетованной», подразумевающая овладение открытой формой сознания пророком Ноем. 

Каждый пророк делал это по – своему, это была его йога, которая, как духовная практика 



и духовный путь тождественна идее «Исхода». Единственное следует отметить, что идея 

«Исхода» пророка Моисея, подразумевает массовое духовное пробуждение всех людей на 

земле, вне зависимости от принадлежности к религиозной деноминации, объединённых 

целью овладения открытой формой сознания!!! Он это выразил в идее собирательного 

образа «народ Израиля», людей идущих по пути просветления ума, направляющихся к 

свету Истины Божьей. Когда воды прекратили своё течение и Ковчег поднялся над водой, 

Ной выпустил из него ворона, который не вернулся. Следом за ним он пустил голубя, и он 

вернулся с оливковой веткой в клюве! Это символизирует духовную победу пророка Ноя, 

поскольку «голубь» символизирует Святой Дух, который снизошёл на пророка Иисуса во 

время Его крещения в водах Иордана Иоанном Крестителем! И это тот же самый Дух, 

Который носился над водой в Первый День Творения Бога! Ворон – это нечистый дух.  

    Йога – это духовный образ жизни и религиозный образ мышления, это концентрация 

ума на Боге и достижение молчаливого молитвенного транса, незаметного для чужих глаз. 

Йога пророка Ноя подняла его разум на наивысшую духовную гору на земле. Нагота Ноя  

соответствует наготе «Адама», ибо это символизирует первородное духовное состояние 

сознания в его чистом первозданном виде. Это и есть открытая форма сознания, которому 

сопутствует раскрытие всевидящего ока, которое описано в книге пророка Иезекииля. С 

этим не может сравниться ничто из того, что мы представляем себе благами, перед этим 

меркнет всё, ранее воспринимавшееся достижением, потому что это есть богореализация 

и единение с Творцом!!! В Пятикнижии Моисея Ной показан первым из пророков, и он 

символизирует изначальное религиозное знание на земле, которое существовало до всех 

известных мировых вероучений. В сказке «Маугли» пророку Ною соответствует образ 

«первый из слонов», по сравнению с которым современный индуизм соответствует образу 

«слона Хатхи». В Священном Коране пророк Мухаммед призывает вернуться к религии 

«прадедов», что подразумевает именно то первое религиозное знание, существовавшее в 

мире, которое было единым и держалось оно на «трёх китах» вместе с землёй и людьми. 

Символ «гора» указывает на достижение понимания «Горнего Мира», который является 

Высшим по отношению к «дольнему миру» или миру земному, в котором преобладает 

закрытая форма сознания и внешнее восприятие людей. Итак, всякое упоминание о том, 

что тот или иной пророк поднимается на «гору», в духовном смысле означает прозрение и 

просветление ума, что является следствием духовных усилий в практике медитации.   

    Патриарх иудаизма, христианства и ислама пророк Авраам, был носителем той самой 

изначальной религии. Пророк Мухаммед называет и Ноя и Авраама, как и всех пророков 

после них – мусульманами, вкладывая в это большее значение, чем вкладывают в слово 

«мусульманин» современные представители исламского религиозного вероучения. Итак,     

на языке живой речи Святого Писания, которую можно правильно истолковать только при 

деятельном участии развитого внутреннего восприятия ума, соприкасающегося с тонким 

миром открытой формы сознания, нераскрытые внутренние силы ума символизируются 

«бесплодием жён», а раскрытые внутренние силы – «рождением сыновей». Как и в жизни 

потенциальные в будущем дети, могут не родиться, а при определённых условиях они 

появляются на свет. Когда они появляются на свет, ты их видишь перед собой, имеешь на 

них влияние, помогаешь им расти и крепнуть. Понимать эти силы в себе, их потенциал и 

предназначение, прилагать духовные усилия к их «рождению», помогает религиозное 

знание, если оно не является заблуждением ума. У пророка Авраама его жена Сара была 

«бесплодна» до преклонных лет. Библейская история Авраама имеет сакральный смысл и 

значение! «Бесплодие его жены Сары» говорит на языке символики о нераскрытых в нём 

возможностях внутреннего восприятия, которые не проявляются усилиями одного только 

чтения молитв и соблюдения ритуальных форм поклонения. Человеческий ум находится 

под тотальным влиянием внешних органов восприятия: зрения, слуха, осязания, обоняния 

и вкуса, символизированных на тайном языке аллегории «пятью царями и их войсками».  

    Исследуя природу своего ума на примере пророка Авраама, можно обнаружить, что на 

ум колоссальное воздействие оказывает сексуальная энергия. Не преодолев этой силы в 



себе, всякая духовная практика окажется бесполезной тратой времени. Помимо телесного 

контакта с лицами противоположного пола и получения впечатлений от процесса секса, 

умственная деятельность сопровождается фантазиями, которые возникают не сами 

по себе, а под влиянием невидимых демонических сил. Эти незримые силы постепенно 

«строят» в уме символические «города». Такими «городами» в Библии были: «Содом» и 

«Гоморра». Один из них символизирует развращённость ума, а другой его извращённость 

и это становится для него патологией. Это было во все времена проблемой человечества, а 

в последнее столетие и вовсе стало «сексуальной революцией». Люди обезумели на почве 

секса! Сам Авраам символизирует развивающее духовность внутреннее восприятие, а его 

племянник Лот – восприятие внешнее, поэтому «Лот живёт в Содоме». «Имеющий уши» 

Авраам, слышит повеление Бога вывести Лота из Содома, вместе с его семьёй. Усилиями 

собственной воли можно справиться, с привычкой курить, употреблять алкоголь, и даже 

наркотики, чревоугодием, но без помощи Бога справиться в себе с демоническими силами 

сексуальной энергии, практически невозможно! Вы себе можете представить, сколько у 

человечества проблем возникает на этой почве!?! Бог велит, выходя из Содома никому не 

оборачиваться, но жена Лота обернулась и превратилась в «соляной столб». В слезах мы 

обнаружим соль, и эта метафора говорит о том, что сексуальные фантазии в уме не такие 

уж безобидные забавы и способны причинить людям немалые страдания и разочарования.   

    Складывается впечатление, что сексуальные фантазии в умах людей требуют для себя 

автономного существования и права самореализации через одержимые сексом умы, как 

через театральные представления?! «Содом и Гоморра» требуют материализации в зримое 

внешне состояние. Если прежде они существовали втайне в умах людей, не претендуя на 

публичность и скромно называясь интимной сферой, то такой сферы уже не существует, 

тайное становится явным. Причём этот тренд воспринимается прогрессивным уже даже в 

прежде пуританских народах и странах. Постарайтесь настроить свой ум на алгоритм 

восприятия библейских текстов не в контексте событий, а процессов! Так, если Еву 

соблазняет «змей – искуситель», то это происходит с умом постоянно. Будучи основанием 

материального самосознания для двойственного ума, который постоянно находится под 

условием выбора решения поступить так или иначе, это означает эгоистичный выбор ума 

в любой ситуации жизни. Если ум соблазнился мыслью украсть, вместо того, чтобы от 

этой мысли отказаться, то это значит, что этой мысли было отдано чувство, вследствие 

чего родилось желание украсть, за которым последовало действие и плоды действия. Так 

предпочтение отдаётся Эго, символическому «Каину», который есть внешнее восприятие. 

В своём подавляющем большинстве люди живут от внешнего восприятия, поэтому для 

них искушение «змеем – искусителем Евы» является настолько привычным состоянием 

ума в повседневной действительности, что это случается даже когда их ум реагирует на 

призыв рекламы скорее купить ту или иную вещь, чем соблазняется любой внешний ум.    

    Уничтожение городов «Содома» и «Гоморры» тоже не следует сравнивать с такими 

историческими событиями, как бомбардировка Хиросимы и Нагасаки. Всякий раз после 

оргазма, которому предшествовали сексуальные фантазии, развращающие ум, наступает 

послевкусье от секса. Возбуждение проходит и даже если партнёр просит продолжения, то 

уничтоженные в уме «жители Содома и Гоморры» уже не в состоянии восстать из пепла! 

Мысли о сексуальных утехах набираются сил, ибо они обездвижены, парализованы и им 

ещё долго не до секса, пока они не «выстроят свои города в уме» заново. «Обернувшаяся 

жена Лота, превратившаяся в соляной столб», это наши сожаления о скоротечности секса 

и процесса сексуального наслаждения, желание повторить это удовольствие, выстроить  

заново в своём уме «Содом» и «Гоморру». Итак, библейские сюжеты показывают вечно 

продолжающиеся в умах людей процессы. Их следует прикладывать к своим ощущениям 

в микромасштабе и вместе с тем экстраполировать на весь мир и человечество, потому что 

то, что происходит в уме одного, происходит в умах всех. Все как один, а один как все! В 

элементарной жизненной ситуации, пришедшая на ум мысль переспать с женщиной или 

женщине с мужчиной, происходит искушение Дьяволом «Евы». «Плод древа познания 



добра и зла», это возможность, которую ищет ум для удовлетворения своего желания, а 

оно «рождается» в силу того, что «Ева» откликнулась чувством на пришедшую на чей – то 

ум мысль. В результате вспыхнувшего в уме психоэмоционального процесса, ваша «Ева 

беременеет Каином», который рождается, как желание готовое действовать и заполучить 

плоды своих действий. Религиозное знание учит вас анализировать умственный процесс.  

    Итак, пастухи Авраама и спасённого из Содома Лота, пасут скот, но пастухи их начали 

ссориться. Авраам сказал Лоту: не вся ли земля перед тобой, если ты пойдёшь направо, я 

пойду налево, а если ты пойдёшь налево, я пойду направо. До тех пор, пока внутреннее 

восприятие «пасёт скот» с внешним восприятием на одной территории, ваш ум находится 

постоянно в психическом состоянии нервного раздражения и возбуждения. Это касается 

любых жизненных ситуаций! Рассудочный ум, символизированный «Лотом» находится 

под влиянием демонической силы Эго, которая искушает его к эгоистичному восприятию 

и пониманию любой ситуации жизни. Эго склоняет ум к шкурным интересам и выгодам, 

поэтому люди поступают в жизни эгоистично! Они пытаются навязать оппонентам своё 

видение ситуации и склонить их действовать в своих интересах и выгодах. Их оппоненты 

имеют на эту ситуацию собственную точку зрения, которая прямо противоположна тому, 

что предлагает контрагент!?! Вот она причина любого конфликта, как явления в жизни 

людей, так сказать, его природа и духовные корни. Так происходят конфликты в постели 

между мужем и женой, любовником и любовницей, на коммунальной кухне между двумя 

соседками, до мировых войн в макромасштабе! Как только Авраам упустил из виду Лота, 

его «украли пять царей». Рассудочный ум, будучи внешним восприятием, увлекается 

пятью внешними органами чувств: зрением, слухом, осязанием, обонянием и вкусом. Вот 

они «пять царей, похитивших Лота». Авраам бросается в погоню за ними и отбивает у них 

своего «племянника» Лота! Их символическое «родство» показывает положение в нём 

между внутренним и внешним восприятием, между «сердцем» и рассудочным умом.                                        

    Вы можете быть поваром, комбайнёром, предпринимателем, политиком или судьёй, но 

религиозное знание вам необходимо для вашей же пользы! Контроль ума и мыслей есть 

путь к самообладанию, к обузданию Эго и желаний, одолевающих ум на эгоистичной 

почве. Возвращающегося после «битвы с пятью царями» Авраама встречает царь Салима 

Мелхиседдек. Духовная практика направлена на овладение открытой формой сознания, но 

пока ум не освобождён от телесных привязанностей, в нём кипят страсти, приводящие его 

к различным видам безумия. Хоть ум и является «царём», но блудодействуя с другими 

«пятью царями» внешнего восприятия, он не знает покоя всю свою жизнь на земле!?! Это 

касается каждого человека в этом мире, чем бы он ни занимался, и какие великие цели не 

ставил бы перед собой! Все эти достижения растворятся после «смерти» как ночной сон, и 

как говорит Священный Коран: «И погруженье в бесчувственную смерть,  

                                                         Вас приведёт к познанью истины Господней, -  

                                                         То, от чего всегда вы уклонялись…»   

Рассудочный ум (рассудок) всегда спорит с разумом (сердцем) под влиянием внешнего 

восприятия и пяти его органов чувств («пяти царей»), которые в нас от семени «Каина». В 

силу обманчивости внешнего восприятия, подвластному Эго, в простонародье бытовало 

наставление: «не верьте себе, пока не ляжете в гроб», ибо только смерть освободит ум.   

    И вот ум, освобождённый от привязанностей, обретает в сердце мир и покой, и такой ум 

на языке духовной аллегории символизирован «царём Салима» Мелхиседдеком! «Салим» 

и «салам» означают «покой и мир», умиротворение и мудрость. Выражение «с царём в 

голове», подразумевает мудрый ум. Пророк Авраам по слову Бога к нему объявляет царя 

Мелхиседдека – первосвященником. Такое первосвященство означает просветление ума и 

готовность к накоплению света! Ученики Иисуса Христа называют его первосвященником 

по чину царя Мелхиседдека, и царём Иудейским Он является по праву просветления ума и 

овладения открытой формой сознания. У пророка Авраама нет «детей» и его жена Сара 

сама приводит к нему служанку Агарь, которая была «египтянкой». «Египет» на языке 

библейской символики означает закрытую форму сознания. Рождённый Агарью «сын 



Исмаил», символизирует власть над телесной природой, внешним восприятием и полный 

контроль ума, мыслей, чувств и желаний. Мусульман называют «исмаилитами» потому, 

что это подразумевает совершенную религиозную дисциплину ума в условиях закрытой 

формы сознания! Пять столпов исламского шариата: 1. Концепция Единого Бога; 2. 

Пятикратный намаз; 3. Омовение; 4. Пост и 5. Хадж в Мекку; были даны пророком 

Мухаммедом, исходя из необходимости духовной практики контроля ума, мыслей, чувств 

и желаний, обуздания демонической силы Эго в людях. При этом сам он осознавал, что их 

духовная немощь в условиях закрытой формы сознания, делает их почти безнадежными к 

овладению открытой формой сознания, которой сам он, безусловно, обладал, иначе не мог 

бы получать откровенное знание, на котором основан Священный Коран! Но дисциплина 

ума, основанная на религиозном знании, позволяет войти в «рай» сразу после «смерти».  

    Слово «рай» и открытая форма сознания есть одно и то же, поэтому «войти в Царствие 

Небесное» по Евангелию Иисуса Христа, то же самое, что «войти в рай» при жизни, но 

хотя бы сразу после оставления тела для тех, кто искал «Царства Божия» при жизни, ибо 

сказано: «Ищите прежде Царства Божия, а это всё приложится вам»! Я не надеюсь 

на то, что мои уроки сподвигнут многих «войти в Царство Небесное» при жизни, обрести 

открытую форму сознания?! Но, я надеюсь, что у многих хотя бы появится понимание 

идеи «трёх китов» религиозного знания! Те, кто впитают эту идею своим умом, будут в 

будущей жизни получать плоды посева в их прошлой жизни. Это станет их собственным 

знанием, рвущимся на поверхность, контролируемую умом из глубин их Подсознания. Во 

мне самом происходит то же самое, но я даю не своё, а возвращаю полученное прежде от 

других! Апостол Павел в своём 1 – м Соборном Послании к Коринфинам говорит об этом:    

«Безрассудный, то, что ты сеешь, не оживёт, если не умрёт. И когда ты сеешь, то 

сеешь не тело будущее, а голое зерно, какое случится, пшеничное или другое какое. Но 

Бог даёт ему тело, как хочет и каждому семени своё тело…». Нашими «семенами» 

являются знания и понимание, которые мы «сеем» на будущую жизнь, а поскольку это 

определяет состояние нашего ума, то Бог даст ему новое тело, какое он заслужит!?! Как 

и ныне вы имеете то, что «посеяли» в прошлой жизни, то, что каждый из вас заслужил! В 

потомстве «Адама» пророк Ной был последним звеном в трансформации открытой формы 

сознания в закрытую форму сознания, воплотившись в крайнюю плоть ума, как будто в 

«семя». Но это «семя проросло» при жизни и последний снова стал первым «Адамом»…  

    Вы невнимательны к текстам Святого Писания, потому что читаете их внешним умом, 

поэтому вам не раскрывается их духовная тайная суть?! А теперь ещё раз и вдумчиво от 

сердца: «Так и при воскресении мёртвых: сеется в тлении, восстаёт в нетлении; 

сеется в уничижении, восстаёт в славе, сеется в немощи, восстаёт в силе. Сеется 

тело душевное, восстаёт тело духовное. Так и написано: «Первый человек Адам стал 

душою живущею»; а последний Адам есть дух животворящий («бог»). Но не духовное 

прежде, а душевное, потом духовное. Первый человек – из земли перстный; второй 

человек – Господь с неба» (1 – ое к Коринфянам 15 : 45– 47). Теперь вы понимаете, что 

такое открытая форма сознания, и чем она отличается от закрытой формы сознания, в 

которой пребывает человечество в этом мире?! Вот что такое «Египетское рабство» на 

языке живой речи Святого Писания! Наш Ум – это семя, посаженное в оболочке закрытой 

формы сознания, как птенец в скорлупе, которому необходимо прорваться из тленной 

оболочки и восстать в нетленной форме, из уничижения восстать в славе, из немощи 

восстать в силе! Вот, что такое истинное религиозное знание, а не ваши представления о 

нём!?! Иисус Христос своим духовным путём продемонстрировал человечеству именно 

эту Идею, и указал на этот высший смысл жизни!!! Он призывает всё человечество в этом 

мире – «вылупляться из скорлупы своей закрытой формы сознания», а духовенство от 

внешнего ума предлагает поклоняться Его единственному Подвигу Воскресения!?! Так 

какие же вы иудеи, христиане и мусульмане, если поклоняетесь своим представлениям о 

религиозности?! Ключ ко всему – познание природы ума и освобождение его от Эго.   



    Итак, духовные усилия Авраама были «посевом его ума» мыслей в бесплодную часть 

закрытой формы сознания, на его высший уровень, соответствующий «третьему отсеку 

в Ковчеге Ноя». Этот уровень психического восприятия соответствует сыну Ноя Симу, из 

этого верхнего отсека выходит «люк», как «выход» к «горе Арарат» или открытой форме 

сознания. На языке духовной аллегории это показано «рождением Сарой сына Исаака», 

а на духовном пути это означает прозрение и рождение понимания Силы, заложенной в 

человеческом уме, которую если правильно развивать, вырастет в ментальную мощь ума и 

его психического восприятия. Эта сила приведёт к овладению открытой формой сознания, 

той самой «землёй обетованной», которую Бог обетовал Аврааму, Исааку и Иакову. Вот 

почему это «земля обетованная» для всех, кто направляется к ней через иудаизм, ислам и 

христианство, с единственной целью овладения открытой формой сознания! Идея «рай 

после смерти», должна быть изменена на «рай при жизни». Иисус говорит книжникам: 

«сами не входите в Царство Небесное, и другим не даёте войти». Это продолжается до 

сих пор потому, что в точном соответствии с Его словами к книжникам и фарисеям, они 

«сами не видят небеса отверзтыми и другим их заслоняют»! Следующим патриархом 

иудаизма, христианства и ислама является сын пророка Авраама пророк Исаак (Исхак). О 

нём мы поговорим на следующем уроке, и о том, какие прозрения подразумевает этот 

столп религиозного знания. Сейчас же следует завершить этот урок мыслью, что любые 

духовные достижения на пути богопознания не останутся без последствий. Они станут в 

будущей жизни души отправной точкой для обновлённого и перерождённого ума…   

     

           Искренне ваш                                                                               Мурат Мусабаев  

   8 ноября 2014 года.  

 

 

 

 

 

 

                                                           Урок третий.  

                          (О «колодцах» найденных Исааком в земле Герара) 

  

    В умах людей современного человечества, как ни крути, доминирует идея: живём мы 

только один раз! Всё, что ни делали бы люди в отношениях друг с другом, в глубинной 

причине исходит из этой доминирующей в их умах концепции миропонимания. Религия 

пытается убедить их в том, что после смерти каждую душу ожидает воздаяние соразмерно 

содеянному людьми при их жизни на земле. Странным образом, это мало кого убеждает в 

той мере, какой ожидается их реакция на эту информацию?! С каждым человеком что – то 

происходит в его жизни прямо здесь и сейчас, и ему становится не до того, чтобы в это же 

время задумываться над тем, чем это грозит ему после смерти?! Люди привыкли к тому, 

чтобы разбираться с проблемами по мере их поступления. Следовательно, с тем, что их 

ожидает после смерти, они по инерции намереваются решать тоже после смерти. Даже 

самых отъявленных грешников утешает мысль, что Бог простит им всё, ибо милосердие 

Бога не знает границ, и они надеются оказаться в этих Его границах всепрощения! Ответа 

нет на вопросы: почему с нами происходит то, что происходит и за что нам то, что с нами 

происходит?! Особенно остро этот вопрос стоит перед умами тех, кому в этой жизни не 

везёт, они не вписываются ни в рынок, ни в счастье, ни в саму жизнь!?! И таких людей на 

удивление значительно больше тех, кто вписывается и в рынок, и в счастье, и в милость, и 

в саму жизнь. Но даже и среди последних больше тех, жизнь которых как «зебра», то им 

везёт, то не везёт, то взлёт, то падение?! По умолчанию все констатируют, что этот мир 

несправедлив, жесток и скорее согласны с тем, что он устроен в соответствии с взглядом 

на него Фридриха Ницше, который сказал в отчаянии: «Эгоизм да будет нам богом!».  



    Нет такого ума, который бы не боялся смерти, просто не каждый ум успевает понять, о 

чём идёт речь в полноте осознания поставленного перед ним вопроса. Если отчаянного 

смельчака не расстрелять в тот момент, когда он решился на смерть, а отложить на время 

эту акцию, он уже не попросит, чтобы его расстреляли быстрее, и, не исключено, что он 

попросит о помиловании, потому что осознал свою глупость. Самые больные люди хотят 

выздороветь и даже молят Бога о помощи, самые нищие не хотят умереть во сне и завтра 

не проснуться. Все надеются на вдохновляющее и обнадёживающее ЗАВТРА! А когда оно 

становится ВЧЕРА, никто не осознаёт, что оно умерло, как и всё остальное, перешедшее 

во вчера. С точки зрения религиозного знания именно «вчера» становится для каждого из 

нас нашим будущим, которое мы снова переживаем только с обратной стороны, поэтому 

внимательно вспомните своё «вчера», и вы узнаете свою будущую судьбу. Настоящая 

ваша судьба, это тоже плоды вашего «вчера» только в прошлой жизни! Поэтому, когда 

младший из сыновей Ноя Хам вошёл в пещеру лицом вперёд и увидел наготу своего отца, 

Ной его проклял, а Сима и Иафета, вошедших в пещеру вперёд спиной, благословил на 

все их будущие жизни. Чтобы принимать происходящее в жизни со смирением, нужно 

понимать, что настоящее есть результат и плоды нашей прошлой жизни, а всё, что нам 

приходится в ней претерпевать, воздаётся по кармическим принципам воздаяния Закона 

Тора: «око за око, зуб за зуб!». Вас должна утешить мысль о том, что каково бы не было 

воздаяние за грехи прошлой жизни, это лишь доказывает то, что душа бессмертна. Разве 

не успокаивает заключённого мысль о будущей свободе, когда он находится в тюрьме?!  

    О прозрении Авраама, которое имеет ключевое значение в постижении истины любым 

человеком, говорит книга «Бытие» Пятикнижия Моисея: «После сих происшествий было 

слово Господа к Авраму (пока ещё с одной буквой «а» в имени) в видении ночью, и 

сказано: не бойся, Аврам; Я твой щит; награда твоя будет весьма велика. Аврам 

сказал: Владыка, Господи, что Ты дашь мне? Я остаюсь бездетным; распорядитель в 

доме моём этот Елиезер из Дамаска. И сказал Аврам: вот Ты не дал потомства, и 

вот домочадец мой наследник мой. И было слово Господа к нему, и сказано: не будет 

он твоим наследником, но (лишь) тот, кто произойдёт из чресл твоих, будет твоим 

наследником. И вывел его вон и сказал ему: посмотри на небо и сосчитай звёзды, если 

ты можешь счесть их. И сказал ему: столько будет у тебя потомков. Аврам поверил 

Господу, и Он вменил ему это в праведность» (15 : 1 - 6). «Домочадец» подразумевает 

нашу телесную природу, и Бог говорит, что ни плоть и кровь возродятся в будущей жизни 

души, но только духовное потомство, которое происходит из чресл каждого из нас, а это 

мужское и женское начало в каждом из нас: «Адам» и «Ева». И перерождения наши будут 

столь же бесчисленны, сколько есть звёзд на небе! Патриархом иудаизма, христианства и 

ислама, пророка Авраама сделало то, что Бог ему вменил в праведность безусловную веру 

в перерождение души. Только постигший тайну бессмертия души, услышал истину Бога.  

    Тот, кто живёт только один раз, есть «смертный», и его религиозность не даст той меры 

понимания истины, которая сделала бы его ум свободным от иллюзии этого мира! Такая 

религиозность оставляет людей в закрытой форме сознания, и в них доминирует внешнее 

восприятие. Поэтому знание о внешнем и внутреннем восприятии, необходимости между 

ними баланса, есть обещающее прозрение начало духовной практики и пути. Сакральное 

знание о перерождении души в силу закрытой формы сознания иудейского духовенства ко 

времени появления Иисуса Христа исчезло из круга понятий священников. В Послании 

Апостола Павла «К евреям» он говорит им по этому поводу: «Ибо, судя по времени, вам 

надлежало быть учителями; но вас снова надо учить первым началам слова Божия, и 

для вас нужно молоко, а не твёрдая пища. Всякий питаемый молоком, не сведущ в 

слове правды, потому что он младенец. Твёрдая же пища свойственная совершенным, 

у которых чувства навыком приучены к различению добра и зла» (5 : 12 – 14). Тот, кто 

пребывает в закрытой форме сознания, не сведущ в слове правды и его надо снова учить 

первым началам слова Божия. Если это относилось к духовенству того времени, когда у 

священников было больше времени на изучение текстов Писаний в оригинале и меньше 



времени на мирскую суету, как это имеет место теперь, то к современному духовенству 

это имеет отношение вдвойне!?! Уже тогда из круга понятий религиозного знания людей 

исчезли «три кита». Они не рассматривали «Египетское рабство», как символ закрытой 

формы сознания. Идея «Исхода» не воспринималась ими, как путь духовной практики к 

овладению открытой формой сознания – «землёй обетованной». Религия утратила силу.  

    Когда Авраам говорит своему племяннику Лоту: «не вся ли земля перед тобой», в эти 

слова вкладывается духовный смысл, означающий «внешнее восприятие» и концентрация 

внимания ума на внешнем мире. Каждый, кто начинает духовную практику богопознания, 

сначала не разделяет в себе понятий «внешнее» и «внутреннее» восприятие, поэтому всё 

внимание его ума целиком пребывает во внешнем мире. В книге «Бытие» Пятикнижия 

Моисея об этом говорит то, что пастухи Лота и Авраама «вместе пасли скот». Люди, как 

правило, не разделяют в себе четыре своих начала: 1. Божественное; 2. Человеческое; 3. 

Животное и 4. Демоническое. Бог, наделяя «Адама» властью над птицами небесными, 

рыбами морскими, зверями полевыми и всем скотом, и гадами, пресмыкающимися по 

земле, вкладывает в это смысл указанных четырёх начал. Занятия Авеля «пасти скот» в 

последующем становится занятием Авраама, Исаака, Иакова и Моисея. И это означает ни 

что иное как, контроль и обуздание своего животного (телесного) начала. Именно это 

наше начало приближает людей к животному миру, и именно благодаря ему, над людьми 

довлеют пять их внешних органов чувств: зрение, слух, обоняние, осязание и вкус, те 

самые символические «пять царей». Только человеческое начало ставит нас в положение 

превосходное над животным миром! Но, не развивая в себе своё человеческое начало, мы 

нисходим до положения животного и оказываемся во власти демонических сил, которые 

властвуют над нами через Эго. Когда Авраам принимает решение «пасти скот» отдельно 

от «племянника Лота», это и становится началом разделения в себе телесного начала от 

начала духовного, через разделение в себе внешнего и внутреннего восприятия (йога).   

    Внимание – это процесс, в котором пребывает ум постоянно. Если оно концентрируется 

на внешнем мире, то мы имеем дело с доминантой внешнего восприятия и внимания, а 

это означает, что такой ум «захвачен в плен пятью царями». Вот почему пророк Авраам 

бросился в погоню за «пятью царями, взявшими в плен его племянника Лота». Это очень 

распрастранённое явление в практике йоги, и в Бхагават – гите этому уделяется огромное 

внимание. В главе 6 «Дхьяна – йога», текст 33, Арджуна говорит Кришне: «… система 

йоги, которую ты вкратце описал, кажется мне неосуществимой, потому что мой 

ум беспокоен и неустойчив». Бхагават – гита, это Библия индуистов, и в ней нет ничего, 

чего не было бы в Пятикнижии Моисея, продолжением которого стали все другие книги 

Святого Писания иудеев, христиан и мусульман, кроме пристрастий самих верующих во 

всех этих трёх религиозных деноминациях. Арджуна говорит Кришне: «Ум беспокоен, 

упрям и очень силён, О, Кришна, и подчинить его, я думаю, труднее, чем управлять 

ветром» (текст 34). С этим нельзя не согласиться, и только духовное невежество может 

объявлять чужие источники религиозного знания еретическими, а свои истинными. При 

этом, не понимая духовный смысл своих Писаний совершенно?! Вот что стало причиной 

разобщения человечества на религиозной почве и бесконечной вражды и разногласий.  

    Кришна отвечает Арджуне, который символизирует неутомимого богоискателя, как и 

библейские персонажи, в том числе, Авраам, Исаак, Иаков и все другие после них: «О, 

сильнорукий сын Кунти (Арджуна), несомненно, трудно обуздать беспокойный ум, но 

это возможно с помощью соответствующей практики и отречения» (текст 35). Вот 

какими практиками занимались все библейские патриархи иудеев, христиан и мусульман. 

Собственно ум один и тот же, но он постоянно меняет своё положение, то обращается в 

сторону внешнего восприятия, то в сторону восприятия внутреннего. Этот обоюдоострый 

меч, если не взять в свои руки, Херувим, поставленный на востоке от сада Едемского, не 

допустит богоискателя в «Царство Небесное». Когда Иисус Христос говорит: «не мир 

принёс Я, но меч», это не означает, что Он призывает к войне за веру, а говорит о том, что 

знание о двойственной природе ума является ключевым на пути богопознания! Если 



космогоническая суть Святых Писаний вами не будет раскрыта, то разговоры о Боге и о 

вере, так и останутся только разговорами, хотя внешне они напоминают проповедь!?! В 

последнее время развелось много проповедников, приглашающих вас поговорить о Боге, 

но коммерческий характер их разговоров не приблизит вас к Богу, ни на йоту! Все хотят 

лёгкого пути к Богу, дабы не утруждать свой ум духовными практиками и отречением, а 

как – то приспособиться между Богом и мамоной. Если перед умом не будет поставлена 

главная религиозная истина, о которой мы будем говорить на протяжении всех уроков 

Космофилософии, утверждающая устами всех пророков, что после обнуления, обновления 

и «Судного Дня» вы вернётесь в этот мир, его ничто не остановит перед грехопадением…   

   Итак, Исаак приходит в землю Герара: «Был голод в земле, сверх прежнего голода, 

который был во дни Авраама; и пошёл Исаак (Исхак) к Авимелеху (Авималику), царю 

филистимскому, в Герар. Господь явился ему и сказал: не ходи в Египет, живи в 

земле, о которой Я скажу тебе, странствуй по сей земле (умом), и Я буду с тобой и 

благословлю тебя, ибо тебе и потомству твоему дам все земли сии и исполню клятву 

Мою, которою Я клялся Аврааму, отцу твоему; умножу потомство твоё, как звёзды 

небесные, и дам потомству твоему все земли сии. Благословятся в семени твоём все 

народы земные, за то, что отец твой Авраам послушался гласа Моего и соблюдал, 

что Мною заповедано было соблюдать: повеления Мои, уставы Мои и законы Мои. 

Исаак поселился в Гераре…» («Бытие» 26 : 1 – 6). «Странствовать умом» это путь йога, и 

«земли», по которым он странствует, это различные уголки нашего сознания, где правят 

свои «цари над своими народами». Каждый из вас тоже поселяется в своём уголке такой 

«земли», и это отличает одного человека от другого в этом мире. Во внешнем мире они 

могут жить в одном месте, а во внутреннем мире каждый в своей «земле», как будто на 

совершенно разных планетах!?! Во внутреннем мире совершенно точно известна судьба 

каждого пришельца в свою «землю»; во внешнем мире судьба, тайна за семью печатями. 

Насколько слабо ваше внутреннее восприятие, вы можете судить по своим снам, во время 

которых вы оказываетесь в одной из ваших внутренних «земель», среди их «народов». Во 

внешнем восприятии ваш ум силён, ибо всё его внимание сконцентрировано на внешнем 

мире! Нужно ли вам развивать ваше внутреннее восприятие, вас убедит Святое Писание.  

    Не следует недооценивать Библию и Священный Коран, которые на первый взгляд, не 

убеждают ваш ум в полезности содержащейся в них информации. Всё дело только в том, 

что вы их изучаете от внешнего восприятия ума, и поэтому от вас скрыта их реальная суть 

и духовная мудрость!?! Как только вы пытаетесь сконцентрировать внимание вашего ума 

на какой – то мысли или идее, внешние органы восприятия мгновенно отвлекают ум от 

объекта концентрации посторонними звуками, запахами, неудобным положением тела, 

жарой и холодом, одним словом это не даёт уму сосредоточить внимание на внутреннем 

восприятии. Сложно сосредоточиться даже на молитве, потому что ум убегает к другим 

своим делам, вспоминая отложенные или незавершённые дела или запланированное на 

будущее. Пророка Мухаммеда спросили: «нам следует сначала привязать своего осла или 

верблюда, а потом уповать на Аллаха, или уповать на Аллаха, а потом уже привязывать 

их?!». Он им ответил: «конечно же, вы должны прежде привязать своего верблюда и осла, 

а потом уже уповать на Аллаха». Духовный язык Востока уподобляет человеческий ум 

животным: ослу, коню и верблюду, поскольку он ведёт себя как одно из них в различных 

жизненных ситуациях; либо он упрям, как осёл, либо необуздан, как конь, либо озабочен 

житейскими проблемами, подобно верблюду, нагруженному поклажей. У многих людей 

во время их молитвы дело обстоит именно так!?! Вы находитесь не там, где ваше тело, а 

там, где блуждает ваш беспокойный ум! Молитва, это самая простая духовная практика, 

на которой ум приучается к концентрации внимания на внутреннем восприятии. Во время 

поста преследуется цель дисциплинировать ум и тело, обуздывая желания ума и тела от 

привычных их привязанностей к внешним потребностям. Это тоже занятие ума йогой.  

    Перед погружением ума в сон, постепенно отключаются все пять органов внешнего 

восприятия: зрение, слух, обоняние, осязание и вкус. Отключение этих коммуникаций, 



связывающих ум с внешним миром, переносит ум во владения внутреннего восприятия! 

Но его собственная воля в этом не участвует, как если вам дать снотворное и погрузить в 

сон, помимо вашего желания или использовать наркоз. Внутреннее восприятие для ума 

такая же реальность, какой для него является восприятие внешнее, в котором он чувствует 

себя повелителем и хозяином положения. Во внутреннем восприятии он становится уже 

ведомым, зависимым от складывающихся в сновидении обстоятельств, которыми не он 

управляет, подчиняется им и реагирует на них ситуативно. Он забывает уже о том, что 

связан с физическим телом, не помнит о том, что заснул, и не осознаёт, что проснётся!?! 

Тело во сне превращает его в своего «раба», в угоду которому он действует! Но, не то же 

самое ли с ним происходит в обычной жизни, в которой он такой же «раб» своего тела, 

как «джинн раб своей лампы»?! Овладеть своим умом, значит, осознать его помимо 

тела! Вот в чём истинная суть йоги, в том числе, иудейской, христианской и исламской. 

Ум в теле, как джинн в лампе! Он исполняет любые желания и капризы того, в чьих 

руках находится власть над телом; а она в руках того, без которого появление тела было 

бы невозможным, без силы противодействия, лично для вас это ЭГО! Но, Человек и Эго 

равноправные партнёры в «акционерном обществе» тела; почему же тогда управление над 

их совместным имуществом, не разделённом на доли, оказывается во власти одного Эго?! 

«Каин» по роду занятий – «земледелец», а его «брат Авель - пастырь овец Божьих».  

    Если вы сами не «пасёте скот», то он «разбредается по земле, которую обрабатывает 

Каин», привыкает к этому настолько, что вы становитесь рабом телесных привязанностей 

и всецело зависите от них! Теперь вы понимаете, почему три патриарха Авраам, Исаак и 

Иаков «пасли скот», и почему для иудеев, христиан и мусульман, это занятие так важно?! 

Иудеям, христианам и мусульманам в том виде, каковы они в данное время, кажется, что 

заучить наизусть молитвы является главной их добродетелью перед Богом?! Но нужно ли 

это Богу, как и нужны ли Ему жертвоприношения от внешнего ума, вместе с ритуалами и 

обрядами, которые придумали себе священнослужители этих трёх мировых вероучений, 

если при этом отсутствует главное, что Бог заповедовал Аврааму: повеления Его, уставы 

Его и законы Его?! Эти добродетели не лишни, при условии соблюдения самого главного, 

которое заключается в овладении открытой формой сознания – «землёй обетованной», 

а это невозможно, если не «пасти скот»!?! У Исаака были «стада мелкого и крупного 

скота и множество пахотных полей», и филистимляне стали завидовать ему. Авимелех 

сказал Исааку: «удались от нас, ибо ты сделался гораздо сильнее нас». А царь Авимелех 

на языке духовной аллегории символизирует Эго! Сильный ум становится серьёзным 

противником для Эго, и устраивает его только когда он слабый, поэтому терпит такой ум 

до тех пор, пока он ущербный и уязвимый. Сегодня такой ум характерен для человечества 

во всём мире. Нет народов, которые могли бы поднять гордо голову перед Дьволом…  

    Если вы отделили свой ум от тела, в смысле осознали автономную природу ума и тела, 

то с Дьяволом вы говорите уже на равных, он вам больше не повелитель, поэтому царь 

Авимелех просит Исаака удалиться от него. Духовный путь Исаака на этом не кончается: 

«И вновь выкопал Исаак колодези воды, которые выкопаны были во дни Авраама, 

отца его, и которые завалили Филистимляне по смерти Авраама; и назвал их теми 

же именами…» («Бытие» 26 : 18). Исаак символизирует духовную преемственность при 

перерождении души в этом мире. Все её приобретения на духовном пути в прошлой её 

жизни, хотя и новая жизнь преподносит свои испытания, остаются её тенденциями уже в 

новой жизни. Приобретённый духовный опыт будет стремиться на поверхность сознания, 

контролируемую умом, в область осознаваемой памяти, и это придаст импульс двигаться 

дальше до полного освобождения из цепи порочных перерождений. Почему они порочные 

перерождения?! Потому что обусловлены необходимостью исчерпания всех кармических 

долгов, связывающих душу от одного её воплощения в тело в другое. Полное очищение от 

кармических долгов сделает воплощение в тело непорочным, и такое непорочное зачатие 

демонстрирует Иисус Христос! Он был безгрешен, а потому непорочен, ибо душу могут 

порочить только её кармические долги! Он учит последователей: «познайте истину и 



она сделает вас свободными, ибо совершающий грех, становится рабом этого греха». 

Свяжите это с Его словами: «вы не выйдете из темницы, пока не выплатите все до 

последнего кодранта». А главное Он ещё сказал так: «Я не пришёл отменить закон, но 

пришёл исполнить его, ибо истинно вам говорю: доколе не прейдут небо и земля, всё 

исполнится из него до последней йоты и черты». Иисус говорит о кармических долгах.  

    Постепенно вы поймёте, что ваши представления о Библии и Священном Коране были 

далеко не полными по причине закрытой формы сознания и внешнего восприятия ума!?! 

Это сказано не в укор, а лишь для того, чтобы помочь вам расширить ваши представления 

о том, чему на самом деле учит религиозное знание иудеев, христиан и мусульман. Ведь 

если бы оно не было искажено, на земле невозможны были бы раздоры на религиозной 

почве, как это стало возможно!?! «И копали рабы Исааковы в долине Герарской и нашли 

там колодезь воды живой» («Бытие» 26 : 19). Помните, что говорит Иисус самарянке у 

колодца: «Если бы знала дар Божий, и кто говорит тебе, то ты бы сама просила у 

Него, а Он дал бы тебе воду живую. Женщина («жена») говорит Ему: господин, Тебе и 

почерпнуть нечем, а колодезь глубок, откуда же у тебя «вода живая»? Неужели Ты 

больше отца нашего Иакова, который дал нам этот колодезь, и сам из него пил, и 

дети его, и скот его? Иисус сказал ей в ответ: всякий пьющий воду сию, возжаждет 

опять. А кто будет пить воду, которую Я дам ему, тот уже не будет жаждать 

вовек. Вода, которую Я дам ему, сделается в нём самом источником воды, текущей в 

жизнь вечную…» (Иоанн 4 : 9 – 14). А теперь вспомните, что говорит Бог Моисею про 

«землю обетованную», в которую он идёт: «земля, в которую вы идёте, чтоб овладеть 

ею, с горами и долинами, и от дождя небесного наполняется…» («Второзаконие» 11 : 

12). Так вот «дар Божий», о котором говорит самарянке Иисус Христос и есть открытая 

форма сознания – «земля обетованная». Если бы самарянка знала об этом даре Божьем, 

то она просила бы живую воду у своего собственного открытого сознания, поскольку в 

ней самой и находится этот источник воды живой, текущей в жизнь вечную (в «рай»).  

    «И спорили пастухи герарские с пастухами Исаака, говоря: наша вода. И он нарёк 

колодезю имя: Есек – потому что спорили о нём. Когда двинулся оттуда Исаак, 

выкопали другой колодезь; спорили также и о нём; и он нарёк имя ему – Ситна. И он 

двинулся отсюда и выкопал иной колодезь, о котором уже не спорили, и нарёк имя 

ему: Реховоф, ибо сказал он, теперь Господь дал нам (уже) пространное место, и мы 

размножимся на земле («Бытие» 26 : 20 – 22). Все эти «колодцы», которые копают рабы 

Исаака, есть духовный путь исследования природы нашего ума, которым мы постигаем 

суть вещей. Поскольку мы уподобили мир мыслей «воде», а ум погружён в эту «воду», то 

разные уровни мыслей создают разное качество «воды». «Живая вода», если её засыпать 

«землёй», как поступали Филистимляне с «колодцами» Исаака, становится «мёртвой», 

поскольку речь здесь идёт о наполнении ума мыслями, о мирских земных благах и суете. 

«Есек» переводится как «споры» и очень напоминает по звучанию слово «ишак», который 

не внемлет ничему, разве что пучку сена, подвязанному перед его мордой, либо кнуту, но 

и им его приходится жестоко отстегать, пока он сдвинется с места. Внешнее восприятие 

есть процесс внимания рассудочного ума (рассудка), который действует в диапазоне от 

добра к злу и обратно. Поэтому «первому колодцу» Исаак дал имя «Есек» - споры, а 

«второй колодец» он назвал «Ситна», что означает «вражда», в другом звучании «фитна».  

    В условиях закрытой формы сознания в этом мире, символизированном «Египетским 

рабством», внешнее восприятие людей сталкивается с влиянием демонической силы Эго, 

разделяющей их умы на противоположные интересы и выгоды. Если два человека видят 

один и тот же предмет, и каждый захотел завладеть им, между ними вспыхивают споры, а 

в конечном итоге, между ними возникает вражда! Эти два «колодца», как две причины во 

внешнем восприятии ума обнаруживает пророк Исаак. Пророк рождается внутренним 

восприятием, осознавая себя «наблюдателем» за тем, что происходит в наблюдаемом им 

внешнем восприятии ума. Даже в научных кругах, умы учёных направлены во внешний 

мир, противоположные мнения вызывают среди них жаркие споры, а взаимное неприятие 



мнений приводят их к вражде. Говорить о политических, экономических и культурных 

интересах уже не приходится, поскольку на этом поприще это утвердившееся явление. К 

сожалению, это не обошло мимо и религиозные взгляды людей, что говорит только о том, 

что религиозное знание является объектом внешнего восприятия ума людей. Вам никто не 

может запретить о чём – то думать, даже, посадив в тюрьму; потому что это касается лишь 

вашего внутреннего восприятия ума. Здесь ваша свобода не может быть ограничена, вот 

почему «третий колодец», найденный Исааком, не вызвал претензий Филистимлян и его 

он назвал «Реховоф», что означает «просторные места». Исаак решил размножиться на 

этой «земле», то есть, это означает развивать внутреннее восприятие ума! Что ожидает 

того, кто добивается на духовном пути прозрения и просветления ума?! Это касается всех, 

о ком Иисус Христос говорит через Евангелие: «ищите прежде Царствия Божьего, а 

это всё приложится вам». Об этой ситуации рассказывает дальнейшая история Исаака.  

    К нему явились царь Авимелех  и его подручные: «Они сказали: мы ясно увидели, что 

Господь с тобою, и потому мы сказали: поставим между нами и тобою клятву и 

заключим с тобою союз, чтобы ты не делал нам зла, как и мы не коснулись до тебя, а 

делали тебе всё доброе и отпустили тебя с миром; теперь ты благословен Господом. 

Он сделал им пиршество, и они ели и пили. И встав рано утром, поклялись друг другу, 

и отпустил их Исаак, и они пошли от него с миром. В тот же день пришли рабы 

Исааковы и известили его о колодезе, который копали они, и сказали ему: мы нашли 

воду. И он назвал его – Шива» («Бытие» 26 : 28 – 33). Пятикнижие Моисея говорит, что 

до дня прихода Моисея на том месте стоит город «Беэршива» (Вирсавия). Сын Исаака 

Исав сорока лет взял себе в жёны дочь Беэра Хеттеянина Иегудифу, и Васемафу дочь 

Елона Хеттеянина, но они были в тягость Исааку и Ревекке. Итак, чем завершилась йога 

Исаака?! В индуизме «Брахма», «Вишну» и «Шива», соответствуют христианской идее: 

«Христос», «Богоматерь» и «Антихрист». Дыхание Бога, исходящее из Его уст, как и 

дыхание, исходящее из каждого из нас, тождественно тому, что является Сознанием. Мы 

с вами уже говорили о том, что сознавать, значит чувствовать. Мы чувствуем тем, что 

называется сознанием. Бог чувствует Христом, в индуизме Брахмой! Таким образом, 

чувствуя Свою Материю - Богоматерь, как принадлежащее Творцу, Бог познаёт её. По 

аналогии с этим, будучи подобием «микромоделью» Творца, «Адам познаёт Еву». И вот 

этот аспект Творца, в котором Он творит, в индуизме называют «Вишну». И вот, третий 

участник Великой Иллюзии Творения в Материальной Природе, без которого не может 

возникнуть ни одна форма жизни из всего их множества, есть «Антихрист» или «Шива».  

    Пророк Исаак постиг природу «Антихриста», который в каждом из нас соответствует 

демоническому началу – Эго, поэтому четвёртому «колодцу» он дал имя «Шива». Царь 

Авимелех со своими подручными не пришёл бы просто так для заключения мира к тому, 

над кем он имеет власть. Это имеет место только с равным ему, кого он признал таковым, 

и после Исаака подобное случилось только с его внуком Иосифом, сыном Иакова, о ком 

было сказано, что «фараон надел ему на палец перстень власти», провозгласив равным 

себе и объявив «правителем Египта». «Брахма» или «Христос» мужское духовное начало 

Единого Всевышнего Бога. «Вишну» или «Богоматерь» Его женское начало. Слияние и 

взаимодействие этих двух начал создают весь тварный мир во Вселенной Творца! Итак, 

экстраполируя всю эту информацию на себя, поскольку нас интересует прикладная суть 

религиозного знания, одно только то, что каждого человека можно назвать эгоистом, не 

боясь ошибиться, это говорит о том, что люди находятся во власти демонической силы 

– Эго. «Шива» не друг, и не враг; он не думает за нас, но в его власти мысли, которые 

привносят сомнения в принимаемые нами решения, что искушает ум поступить в пользу 

наиболее выгодного выбора для человеческого «Я». Отсюда растут ноги человеческого 

эгоизма! Но, Дьявола называют «отцом лжи», потому что любое эгоистическое решение 

создаёт кармические долги, за которые придётся в любом случае заплатить в будущей 

жизни, а это является причиной страданий человечества в этом мире во все века. «Шива» 



играет с людьми, втягивает их в свои игры, но у них отсутствует духовное видение, для 

того чтобы осознать его игры, и понять, что он пользуется людьми, как марионетками.  

    Судя по людям, их вполне устраивает, такая их псевдорелигиозность, и то, что одни из 

них находятся ныне в привелегированном положении, в то время, как другие находятся в 

бедственном положении в этом мире?! То, что многие из них поменяются местами, как и 

ныне они многие поменялись местами и ролями, их не волнует, телесные удовольствия и 

наслаждения для них важнее всего! Их смысл жизни умещается в границы их рождения и 

смерти, как если бы они вмещали в один сон все свои желания, надежды и веру, как будто 

они утром проснутся и больше не уснут никогда?! Но, проснувшись утром, они осознают, 

что ночью им снова придётся уснуть и спать до следующего утра. Конечно же, покидая 

этот бренный мир, вместе с телом, в котором они спали, оставив его этой реальности, им 

становится очевидно, что внутреннее восприятие они не развили ни на йоту, вместо этого 

создали кучу кармических долгов, взамен тех, которые они отсрадали за прошлую жизнь. 

Модное словосочетание «колесо Сансары», о котором они даже пели песни, совершенно 

не понимая какое это имеет отношение к их настоящей жизни, вспомнится им уже в мире 

ином, который они называли «тот свет». На том свете станет досадно, что они не обратили 

внимания на очень полезную книгу «Познай самого себя», которая передавалась для них 

из их собственной открытой формы сознания. Когда ум наполняется светом, сознание 

наполняется «живой водой», а когда ум наполнен тьмой, сознание наполнено «мёртвой 

водой». «Мёртвая вода» делает человека «мёртвым», а если весь мир таков, то это «мир 

мёртвых», в котором мы прожили всю свою жизнь и пугались этих слов?! О мёртвых мы 

судили по остывшим трупам, которые предают земле, а неостывший труп для нас живой.                                                                       

    У нас есть основания воспринимать свою жизнь увлекательным сновидением, хотя ум и 

верит в реальность происходящего в нём до тех пор, пока не оставит тело, по аналогии со 

сном, в котором ум тоже верит в реальность происходящего в нём до тех пор, пока он не 

пробудится ото сна. Границы сна вход и выход из него, как и границы рождения и смерти 

вход и выход из реальности, которую мы называем жизнью, ставят наш ум в положение 

двух типов неосознанности или двух видов закрытой формы сознания. Умершие люди, 

которых с нами уже нет, в наших представлениях жили, и это будет для нас так до тех 

пор, пока мы сами находимся в этой реальности. Когда и мы покинем эту реальность, ни 

те, кто ушли до нас, ни мы сами, окажется, что и не жили вовсе, а спали, почти так же, как 

это делали каждую ночь на земле. Если то, что происходит с нами во сне, называется 

жизнью, то и то, что с нами происходит в границах рождения и смерти, тоже называется 

жизнью. Если же то, что мы называем сном, жизнью не является, то и, то, что происходит 

с нами в границах рождения и смерти, называется сном, закрытой формой сознания, хотя 

и с большими возможностями, но, тем не менее, ограниченными. Посмотрите на сто лет 

назад, нас там нет; посмотрите на сто лет вперёд, нас там тоже нет; но где – то то мы есть 

или нас нет нигде?! В открытой форме сознания мы есть всегда, но нас иногда не бывает в 

закрытой форме сознания, поэтому мы не находим себя в ней, как сто лет назад, так и сто 

лет вперёд. Внешнее восприятие, как охотник промышляет в закрытой форме сознания и 

не выходит за границы рождения и смерти. Внутреннее восприятие как – будто постоянно 

спит, оно есть, но оно не бодрствует, хотя ночью во сне действует именно оно еле – еле.  

    Какие семена мы закладываем в сознание на будущую жизнь, такие плоды внешнего и 

внутреннего восприятия нас ожидают по линии духовного наследия в ней! Ещё в утробе 

Ревеки, жены Исаака уже предвосхищалась борьба на будущее внешнего и внутреннего 

восприятия в образах братьев Исава и Иакова. Ваше нынешнее внешнее и внутреннее 

восприятие есть плод вашей духовности в прошлой жизни. Предрасположенность людей к 

религиозности тоже предопределяется их прошлой жизнью. Священный Коран говорит: 

«кому Аллах пожелает, тому Он стесняет грудь к исламу; а кому Он пожелает, раскрывает 

грудь к исламу». Он это делает не произвольно, взирая на лица, ибо Он нелицеприятен, а в 

соответствии с заслугами души в её прошлой жизни и усилий на духовном пути. Всякое 

намерение имеет в себе «семена», которые мы сеем на будущую жизнь, есть «семена» и в 



наших желаниях и поступках. Эта жизнь представляет собой жатву плодов, выросших из 

«семян», посеянных в сознание в прошлой жизни. Для многих эта страда выливается в 

страдания! Нет такого человека, который не произносит: «за что мне это, Господи?!», а 

единственным, кто мог бы ответить ему на этот вопрос исчерпывающе, является для него 

собственная открытая форма сознания, его «Адам». Если бы люди стремились к «земле 

обетованной» в себе, их жизнь обрела бы совершенно иной смысл! Удивительно, что они 

уверены в том, что иудеи ею овладели когда – то тысячелетия назад?! Если бы это было 

так на самом деле, мы бы, раскрыв рты, поражались, как они силой своего взгляда могли 

остановить ураганы, наводнения, летящие к земле метеориты, исцелять от неизлечимых 

болезней. Из голов учёных выветрилась бы дурь придумывать смертноносное оружие.  

    На земле много людей, пребывающих в духовном процессе «Исхода» из «Египетского 

рабства», которые направляются в «землю обетованную», чтобы овладеть ею. Все вместе 

они представляют собой избранный Богом «народ Израиля»; но с ними в настоящее время 

происходит ровно то же самое, что происходило с описываемыми людьми, которых вёл к 

«земле обетованной» пророк Моисей. Одни из них ропщут, другие просят вылить тельца 

для поклонения, третьи питаются «манной небесной», одним словом, всё по библейскому 

сюжету!?! Было это и тогда так, продолжается это и доныне точно так же! Царь Соломон 

не зря говорит: «нет ничего нового под луной, что было, то и есть, а что есть, то и будет». 

И только Иисус Христос сказал: «дано Сыну Человеческому пребыть в могиле три дня 

и три ночи; и на третий день воскреснуть»! А поскольку по Библии День Бога равен 

тысяче лет, то два тысячелетия от рождества Христова сыны человеческие, все как один, 

пребывали в «могиле» закрытой формы сознания; и вот Третий День Бога настал, значит, 

настало время тотального «Исхода» человечества, начало которому незаметно для нас уже 

положено Свыше! Путь в 1000 лет начинается с первого года, несколько десятилетий со 

скрипом, со стоном, но постепенно, набирая нужный ритм. Люди должны понять, куда им 

идти?! Но ведь конечный пункт назначения никто не отменял, это «земля обетованная», 

сиречь, открытая форма сознания! Проснуться должны священнослужители, их догмы 

уже отжили своё время, их понимание о Святом Писании не соответствует его реальному 

духовному смыслу и сокровенной сути. Дело не в том, как они хотят понимать Писание, а 

в том, как его следует понимать!?! А вот следует его понимать так, как говорим о нём мы.  

    Израиль со своими двенадцатью коленами вошёл в «Египет», и благословил сыновей 

Иосифа Манассию и Ефрема, рождённых у него в «Египте». Иосифа его братья продали в 

рабство в «Египет», но он простил их, призвал к себе вместе с их общим отцом Израилем, 

а самого Иосифа фараон объявил правителем Египта, надев на его палец перстень власти, 

и признал равным себе, сказав, что только трон отличает их! Ум и тело это разные вещи, 

поэтому фараон правил телом, а Иосиф управлял общественным сознанием, будучи сам 

просветлённым умом, на которого сошли все благословения Авраама, Исаака и Иакова, по 

линии духовного наследия. Ни Авраам, ни Исаак, ни Иаков, не были правителями Египта, 

но их духовный путь и наследие продолжилось в Иосифе, который стал правителем над 

«Египтом», перед которым «фараон снял свой перстень власти»! Между «фараоном», 

который знал Иосифа и «фараоном», который во времена Моисея уже не знал Иосифа, 

прошло 430 лет. Вот тот период времени, когда изначальное религиозное знание стало 

искажаться, из него убрали знание об обнулении, обновлении и перерождении души, а 

также знание о кармических причинно – следственных связях. Народу «Египта» пока он 

погрязал в потреблении, заменили философию его жизни, подсунув концепцию: «живём 

только один раз!». Эта концепция правит умами человечества доныне, поэтому пророк 

Моисей на будущие времена зашифровал в тексте своего Пятикнижия религиозное знание 

о «трёх китах»: 1. «Египетское рабство»; 2. «Исход» и 3. «Земля Обетованная». Для 

разумения современных людей, вы уже понимаете, что речь идёт о: 1. Закрытой форме 

сознания; 2. Духовной практике его преодоления и 3. Открытой форме сознания. Вот 

что будет в третьем тысячелетии целью для движения человеческой цивилизации…  

 



      Искренне ваш                                                                                Мурат Мусабаев  

     22 ноября 2014 года      

                                               

 

 

 

 

                                                         Урок четвёртый 

               (О благословлении Израилем сыновей Иосифа: Манассии и Ефрема)  

 

    В уме каждого человека на земле присутствует два духовных «семени». Одно из них от 

лукавого, которое символизировано в Писании «Каином», а другое от «Адама», на языке 

духовной аллегории символизированное «Авелем». Но «Каин убил Авеля» и вместо него 

«Ева родила от Адама сына Сифа». Поскольку под словом «убил» не подразумевается 

буквального значения, мы должны понимать это как скрытую в нас форму восприятия. Об 

этой форме восприятия мы имеем представление как об интуиции, частью которой мы в 

повседневной жизни пользуемся, о которой Писание говорит как о «сыне Сифе», другая 

часть остаётся нераскрытой в большинстве людей. Как и любое семя следует поливать и 

дать ему возможность прорасти, в своей умственной деятельности мы делаем практически 

то же самое! Так развиваются телесное и духовное начала через два вида восприятия ума в 

процессе жизни на земле, которые мы с вами назвали: внешним и внутренним. Именно 

эту идею двойственности восприятия, которое в силу полярности создаёт в уме эффект 

относительности, без которого невозможно ощутить собственную автономию от других 

объектов творения, и доносит на языке духовной символики любое Святое Писание. Для 

внешнего восприятия главенствующими являются измерения: длина, ширина, высота и 

время. Для внутреннего восприятия они не имеют значения, поскольку оно происходит из 

бессмертной духовной сущностной природы человека и не теряет связи с первородным 

духовным состоянием сознания! На земле нет другого способа познать своё бессмертие, 

как только развитием духовной практикой своего внутреннего восприятия. Но в суете 

повседневных житейских забот у людей на это не остаётся времени. Их мир строится на 

удовлетворении телесных потребностей, и им становится не до истинного знания о себе.    

    Эта истина заключается в том, что человек представляет собой гораздо более сложную 

конструкцию, чем он имеет о ней представление!?! И если бы он расширил свои понятия о 

самом себе, лицо человеческой цивилизации на земле изменилось бы до неузнаваемости! 

Доминанта внешнего восприятия людей в первую очередь отражается на общественных 

отношениях, которые держатся на неприязни, недоверии и враждебности их друг к другу, 

и это свидетельствует о том, что они культивируют в своём уме «семя лукавого», дающее 

плоды эгоизма. Этими плодами являются жадность, зависть, похоть, гнев, ненависть, 

жажда превосходства и насилие. Всё это разные аспекты эгоизма – проявления в уме 

низшего демонического духа от лукавого (Дьявола). Если в древние времена проявление в 

человеческом уме этого низшего духа признавалось ненормальным поведением людей, то 

постепенно век от века эгоизм заявляет о своих правах всё активнее и активнее! Низший 

дух Эго превращает человеческое общество в целом в «адское сборище». Падение нравов 

это путь превращения земного «рая» в «ад»! Планка позволительного опускается ниже и 

ниже, а некогда признаваемое обществом безнравственным и недопустимым, становится в 

порядке вещей. Внешне живые люди, внутри «умирают» и эта «смерть» воспринимается 

ими единственно возможным способом жизни. Всё это стало возможным потому, что их 

никто не учит необходимости развития в себе внутреннего восприятия!?! Вот это и есть 

«убийство Каином Авеля», о котором говорит Пятикнижие Моисея иудеям, христианам и 

мусульманам. Никто не требует доминанты внутреннего восприятия над внешним, речь 

идёт лишь об их балансе, который восстанавливает в человеке человеческие качества, и 

сдерживает проявление демонических склонностей ума. Это и есть спасение для людей.         



    В первой книге Моисея (Муссы) «Бытие» или в восточном варианте «Начало», в главе 

48, стихах 13 – 22, об этом говорится следующее: «И взял Иосиф обоих, Ефрема в 

правую руку свою против левой руки Израиля, а Манассию в левую против правой 

Израиля, и подвёл их к нему. Но Израиль простёр правую руку свою и положил её на 

голову Ефрема, хотя сей был меньше, а левую руку на голову Манассии. С намерением 

положил он так руки свои, хотя Манассия был Первенец. И благословил Иосифа, и 

сказал: Бог, пред которым ходили отцы мои, Авраам и Исаак, Бог, пасущий меня с 

тех пор, пока я существую, до сего дня; Ангел, избавляющий меня от всякого зла, да 

благословит отроков сих. Да будет на них обоих наречено имя моё и имя отцов моих 

Авраама и Исаака, и да возрастут они во множестве посреди земли. И увидел Иосиф, 

что отец его положил правую руку на голову Ефрема; и прискорбно было ему это. И 

взял он руку отца своего, чтобы переложить её с головы Ефрема на голову Манассии. 

И сказал Иосиф отцу своему: не так, отец мой, ибо это – ПЕРВЕНЕЦ. Положи на 

его голову правую руку твою. Но отец его не согласился с ним и сказал: и от него 

произойдёт народ, и ОН БУДЕТ ВЕЛИК, но МЕНЬШИЙ его брат будет БОЛЬШЕ 

его, и от семени его произойдёт многочисленный народ. И благословил их в тот день, 

говоря: Бог да сотворит тебе, как Ефрему и Манассии. И поставил Ефрема выше 

Манассии». Иаков, овладевший открытой формой сознания, увидел лицо Бога и не умер, 

это значит, что его духовный путь увенчался успехом. Бог ему сменил имя на Израиль, а 

народ, как собирательный образ людей ищущих Бога на земле, стал «народом Израиля».   

    Это благословение происходит в «Египте», а вы уже знаете, что этим глифом пророк 

Моисей обозначил закрытую форму сознания, в которой пребывает человечество в этом 

мире. Иосиф, сын Израиля от любимой жены Рахиль, стал правителем «Египта» и двое его 

сыновей Манассия и Ефрем, родились в «Египте». В имени «Иосиф» присутствует имя 

«Сиф», а это говорит о том, что «семя Сифа проросло в его уме в дерево богатое плодами» 

и внутреннее восприятие Иосифа достигло совершенства. Поскольку человеческий ум, в 

силу его двойственности, обладает двумя видами восприятия: внутренним и внешним, то 

между этими видами восприятия должен быть баланс. Развитое внешнее восприятие ума 

проявляется в высоком интеллекте, который необходимо балансировать развитием его 

внутреннего восприятия, которое выражается интуицией. Благословляя двух сыновей 

Иосифа, Израиль указывает на доминирующую роль внешнего восприятия в этом мире, 

которое символизируется младшим из братьев – «Ефремом», поэтому он говорит Иосифу, 

что «меньший из братьев будет больше первенца и поставил Ефрема выше Манассии». В 

нашей жизни всё обустроено в пользу развития внешнего восприятия: образование, труд, 

воспитание, досуг, политика, экономика, СМИ и даже культура. Развитию внутреннего 

восприятия должны способствовать творчество и религия, но и они не делают этого по 

причине доминанты внешнего восприятия и закрытой формы сознания. «Бог да сотворит 

тебе, как Ефрему и Манассии», - подразумевает, что материальная деятельность в мире в 

условиях сбалансированного внешнего и внутреннего восприятия, является творчеством, 

которому со – творит Бог. Такая деятельность является богоугодной и благочестивой.    

    Внешнее восприятие требует дисциплины, но она не должна быть насильственной для 

индивидуумов, ибо только добрая воля и стремление ослабит сопротивление худшего из 

наших начал – демонической силы Эго. Для этого необходимо создать предпосылки для 

пробуждения и активизации внутреннего восприятия людей. Микромодель всевидящего 

ока, которое присуще открытой форме сознания, стоит над двойственностью восприятия, 

которая характерна для физического человека. Когда зрение направлено во все стороны 

одновременно, как лучи солнца, отсутствует полярность: правое и левое, есть только одно 

правое, нет зла, есть только добро, нет ненависти, есть только любовь! Для физического 

человека в условиях полярности уже существует правое и левое, добро и зло, любовь и 

ненависть. В закрытой форме сознания должны существовать стороны света: восток и 

запад, север и юг. На востоке к саду Едемскому стоит страж – Херувим, а с ним рядом – 

пламенный меч обращающийся обоюдоострый. Одна сторона этого меча правая, другая 



его сторона – левая, правая сторона – Восток, левая сторона – Запад. Правой стороне 

соответствует внутреннее восприятие, левой стороне – восприятие внешнее. Израиль, 

благословляя сыновей Иосифа Манассию и Ефрема, указывает на доминанты восприятия, 

свойственные людям в условиях закрытой формы сознания. «Фараон, знавший Иосифа», 

помнил о необходимости поддержания баланса внешнего и внутреннего восприятия. Но, 

«фараон, не знавший Иосифа», как символ закрытой системы управления человечеством, 

создал тенденцию доминирования внешнего восприятия людей. Если это случилось, хотя 

бы с одним человеком, далее это случится с родом, племенем, народом и человечеством.  

    В масштабе мира это выразилось в доминанте Западного Полушария земли, в котором 

внешнее восприятие ума в людях активнее, чем в людях Восточного Полушария, которые 

предрасположены, но не развивают в себе внутреннее восприятие, пытаясь перенести на 

свою почву жизненные ценности Запада, что только приводит их цивилизацию к упадку.  

Собственно, вы сами всё видите, что дело обстоит именно так! Религиозность в силу 

доминанты внешнего восприятия стала искажаться, извращаться и, в конечном итоге, её 

станут отрицать люди с грубым материалистическим мировоззрением, как анохронизм, 

препятствующий общественному развитию!?! Религиозность будет противопоставлена 

свободомыслию человечества! Её сравнят с уздечкой, управляющей конём и удилами в 

его рту, причиняющими ему муки и страдания. В Священном Коране, Сура 5 «Трапеза», 

айаты 62, 63; сказано так: «И видишь ты, как многие из них  

                                               Спешат в грехе друг друга обогнать.  

                                               И в пожирании того, что не дозволено Законом  

                                               И как же мерзко то, что делают они.  

                                               Так что ж раввинам и мужьям учёным  

                                               Не удержать их от греховности речей…».  

Раввинам и «мужьям учёным» для того, чтобы иметь, что сказать в защиту религиозного 

знания, надо, как говорит Апостол Павел в его «Послании к евреям», стать сведущими в 

слове правды, научиться первым началам слова Божия и приучить чувства навыком…  

    К Иосифу мы ещё вернёмся в нужное время, а сейчас продолжим разговор об его отце 

Иакове (Израиле), третьем патриархе иудаизма, христианства и ислама, который в Египте 

благословил «сыновей Иосифа» - «Манассию и Ефрема». Давайте попробуем уразуметь, 

как библейская тайнопись передаёт знание о процессе достижения состояния духовного 

прозрения и постепенного просветления ума вспышками озарений и откровений!?! Точно 

так же, как и в процессе обычного интеллектуального познания, мы делаем для себя новые 

открытия, которые становятся ступенями к следующим открытиям и углубляем знание о 

предмете исследования, на пути духовного познания происходит аналогичное. Знание 

становится полным, когда информация впиталась в сознание, прочувствована им, и даёт 

на выходе реальное понимание. Как в процессе сеяния, ум можно уподобить «сеятелю», 

информацию «семенам», сознание «полю». Знание становится плодами этого сеяния. На 

библейском тайном языке живой речи, ум уподобляется «мужу»; уровень материального 

сознания, который впитывает информацию, уподобляется «жене». Процесс размышления 

соответствует «оплодотворению и беременности»; откровение становится «рождением 

сына». Откровение приравнивается «рождению сыновей», как появление новой силы на 

духовном пути богоискателя, которую он видит, влияет на неё, взращивает в сознании, и 

которая становится духовным наследием, достоянием Подсознания на будущую жизнь.  

    Откровением Ноя стал Сим, и это Откровение создало симитическую религиозную 

ветвь, на которой выросли плоды иудаизма, христианства и ислама. На одной ветви 

яблони не могут вырасти яблоко, груша и айва. На ней могут вырасти только одни и те же 

плоды! В пятикнижии Моисея о Ное было сказано: «Он утешит нас в работе нашей и в 

трудах рук наших при возделывании земли, которую проклял Господь Бог…» («Бытие» 

5 : 29). В Священном Коране сказано, что Бог установил семь земель и семь небесных 

сводов. Какую из них проклял Бог, вы догадываетесь?! Чем Ной утешит тех, кто Свыше?! 

Он Их утешит своим Откровением, которое связывает воедино иудаизм, христианство и 



ислам! Именно в притче о Ное, впервые говорится о «трёх китах» религиозного знания: 1. 

Закрытая форма сознания; 2. Исход на «Ковчеге»; 3. Открытая форма сознания. Вся 

духовная практика построена на разотождествлении ума и тела, духовного и телесного 

начал, а поскольку телесная природа она же животная, то ум должен «пасти скот». Все, 

кто в Святом Писании упомянут как «пастыри скота», практиковали «йогу», о которой в 

иудаизме, христианстве и исламе предпочитают не упоминать!?! Итак, уже в «утробе 

жены» Исаака Ревеки началось противостояние «братьев» Исава и Иакова, телесного и 

духовного начал. Первым утробу Ревеки покидает Исав, за пятку которого ухватился 

Иаков. Имя Иаков с языка оригинала переводится «он обманывает». И это говорит нам о 

том, что рождающееся откровение указывало на обманчивость телесной природы, хватая 

её «за пятку». Весь дальнейший путь Иакова представляет для нас интерес, как духовная 

практика йоги, которая завершилась для него овладением им открытой формой сознания.        

    Иудей, христианин или мусульманин с закрытой формой сознания пока ещё «мёртвый», 

и Евангелие Иисуса Христа указывает на это: «А о воскресении мёртвых, не читали ли 

вы речённого вам Богом: «Я Бог Авраама, и Бог Исаака, и Бог Иакова? Бог не есть Бог 

мёртвых, но живых» (Матфей 22 : 30 – 32). Иудеи воспринимали их подобными себе, и 

называли себя «детьми Авраама», на что Иисус им говорит: «И не говорите себе, мы дети 

Авраама, ибо, если Богу будет угодно, он из камней сих сотворит детей Аврааму». Так Он 

уподобляет закрытую форму сознания камню, и не то качество, которое они почитали, в 

своих патриархах имело реальное значение, но их открытая форма сознания, которая  

позволяет считать их «перерождёнными Свыше», «вошедшими в Царство Небесное», 

можно называть это и «воскресением из мёртвых». Духовная практика преследует цель 

обрести духовный опыт, иначе это пустое занятие бессмысленного поклонения «идолу» в 

уме, ограниченному вашими представлениями о духовном. Йога – это духовная практика 

отделения мыслей от чувств, и кто считает, что поклонение Богу заключается в одевании 

на себя особых одежд, произнесении слов, сложенных в определённом порядке, обрядах 

преклонения колен, тот пребывает в заблуждении. Поэтому апостол Павел в Послании к 

евреям, говорит книжникам так: «Всякий питаемый молоком, не сведущ в слове правды, 

потому что он «младенец». Твёрдая же пища свойственная совершенным, у которых 

чувства навыком приучены к различению добра и зла» (5 : 14). Чувства, приученные 

навыком к различению добра и зла, и есть необходимый духовный опыт отделения чувств 

от мыслей. Сам Бог вначале «сотворил небо и землю», и это означает «отделил мир чувств 

от мира мыслей»! Всё остальное Его Творение осуществляется на фоне этого действия.  

    Люди вкладывают весь смысл жизни в тело, но не придают значения своему уму. Если 

бы они понимали свой ум, как свет, экстраполированный «Адамом» в реальность тьмы, в 

которой формируется их тело, они бы старались обрести духовный опыт отделения света 

от тьмы. Их этому учит Сам Бог, Который сказал: «да будет свет, и увидел, что свет 

хорош; и отделил Бог свет от тьмы, и назвал свет днём, а тьму ночью». Настоящий 

йог делает то же самое; он отделяет чувства от мыслей, чтобы прозреть свет своего ума! 

Йога Иисуса Христа современным христианам от внешнего ума недоступна. Этот пророк 

и Учитель олицетворяет Собой микромодель «всевидящего ока», подобное «Всевидящему 

Оку» Творца, поэтому Он говорит принявшим Его: «разве ты не знаешь, что Отец Мой 

во Мне, а Я в Отце. Видевший Меня, видел и Отца Моего…»! Овладевший открытой 

формой сознания, видит своим «всевидящим оком», и такое прозрение можно называть 

«видением Бога». Но разве Его йога имела бы успех, если бы она не была предопределена 

линией духовной преемственности предыдущих откровений от пророка Ноя до пророка 

Моисея?! Родословие Иисуса показывается в Евангелие от колена Давида, в котором Он 

приходит 42 по счёту. Его статус «царя Иудейского» не имеет политического контекста, а 

подразумевает только духовную линию совершенствования человеческого ума, который 

начинает путь прозрения (света), описанный вспышками озарений «царя» Давида в его 

«Псалмах», его «наследника царя Соломона», до полного прозрения. Победа над смертью 

ознаменована воскресением из «мёртвых», и это духовный путь, предлагаемый народам 



мира пророком Иисусом! Можно сколько угодно, оставаясь «мёртвым», кричать о том, 

что ты принял Христа, но на деле демонстрировать, что тебе удобнее быть «мёртвым»…  

    Человек представляет собой Душу, а ум является его плодом – «сыном человеческим». 

Но этот «плод» помещается в плоть (тело), как «семя», посаженное в почву сознания. И 

если это «семя» не поливать духовными усилиями, то оно не прорастёт и не даст нужных 

плодов на будущую жизнь души в её космическом бытии, направляемом Творцом по Его 

Закону Тора – Закону Вечной Жизни! Иаков «жил в шатрах», а Исав был «охотником, и 

эти оба символизируют внутреннее и внешнее восприятия ума, духовное и телесное для 

любого из нас. Для того, чтобы применять это знание на практике, не обязательно быть 

иудеем или евреем; поскольку это религиозное знание не принадлежит никому, ибо оно 

общечеловеческое достояние от начала этого мира! Вы помните о «трёх китах» духовного 

религиозного знания, на которых держалась земля и люди на ней?! Так вот ни одно из 

ныне существующих религиозных вероучений и Писаний, на которых они опираются, не 

появились сами по себе, как только впитали в себя, то изначальное религиозное знание 

единое для всех!?! Мы предлагаем вам объединяющее название «Космофилософия»! Вам 

нет нужды соревноваться Писаниями, это отвлекает ваши умы от главного – духовной 

практики с целью обретения духовного опыта. Духовный проповедник с автоматом 

наперевес, не ваш учитель и наставник, поэтому не следуйте за такими лжеучителями! Но 

и коммивояжёр от религии не меньший вам искуситель и соблазнитель, учитесь видеть их 

истинные цели и смысл их деятельности внутренним восприятием, которое вы должны 

развивать, не теряя времени на пустое. Ваша йога может осуществляться в движении по 

ходу повседневной жизни, и такая йога в миру может быть весьма достойным занятием.  

    Все библейские персонажи изображены в повседневной жизни, не отвлечёнными от 

общественной жизни, тем не менее, все они были величайшими йогами своего времени в 

своих народах! Для многих их современников было бы изумлением узнать, что это были 

величайшие йоги человечества, которыми их признают потом, называя пророками или же 

святыми. Но при жизни они ничем не отличались от своих соплеменников, разве только 

образом мыслей и образом жизни, который не был характерен излишествами. Те же, кто 

их впоследствии проповедовали, не отказывали себе в телесных удовольствиях и плотских 

наслаждениях, что и отличает тех, кто проповедует от тех, кого проповедуют!?! Иаков 

выкупил право первородства у брата своего Исава за «чечевичную похлёбку»! И теперь 

в «треугольнике»: 1. Ум; 2. Внешнее восприятие ума; 3. Внутреннее восприятие ума; 

на языке библейской аллегории показанных самим Исааком и двумя его «сыновьями», ему 

приходится отдавать предпочтение благословением одному из борющихся друг с другом 

«сыновей», олицетворяющим внешнее и внутреннее восприятие. Образ «слепого Исаака», 

который вслепую благословляет Иакова, которому мать Ревека предлагает «заколоть двух 

молодых ягнят», сварить из них еду Исааку, а их шкуры надеть на себя, изображая, таким 

образом, брата Исава, говорит о том, что это происходит на уровне интуиции, того, что 

представляет собой в каждом из нас «слепые глаза». Эти глаза в нас есть, но они слепые.  

    «Слепой Исаак», как в будущем и «слепой Иаков», благословивший точно также двух 

сыновей Иосифа Манассию и Ефрема, означает отождествление ума с интуицией, которая 

больше интеллекта. Интеллект, на который люди полагаются при всяком выборе решения 

в их повседневной жизни, больше не рассматривается ими советчиком, на которого можно 

всецело полагаться! Исаак просит Иакова, имитириующего своего брата Исава, подойти 

ближе. Он говорит ему так: «Ах, запах моего сына, как запах поля, которое благословил 

Сам Вечный. И пусть даст тебе Всевышний от небесной росы и от плодородия земли 

в изобилии зерна и молодого вина. Да служат тебе все племена и да поклонятся тебе 

все народы. Будь господином над твоими братьями, и да склонятся перед тобой все 

сыновья твоей матери. Да будет проклят проклинающий тебя, а благословляющий 

тебя будет благословен». («Бытие» (Начало) 27 : 27 – 29). Итак, внешнее восприятие не 

означает проклятое, ибо его благословил Сам Бог, как не может быть проклято «семя» из 

которого должно прорасти растение и дать свои плоды с новыми семенами внутри. Но и 



семя не должно оставаться собой, бесконечно держась за свою оболочку, но «умереть», 

ради растения, в которое ему предназначено прорасти! Вот чему должно произойти с 

нашим внешним восприятием, и в чём смысл жизни, предположенный Богом для людей! 

Люди, чей ум служит только телу, проклинают его; но те из них, кто обращают его 

к овладению открытой формой сознания, благословляют свой ум. Если смысл вашей 

жизни в том, чтобы есть, пить, спариваться, и удовлетворять прихоти своей плоти, то вы 

прокляли данный вам Богом ум («сына человеческого»), данного в настоящей жизни.  

    По своему опыту скажу, что написанные мной прежде тетради, некоторые ставшие уже 

книгами, были лишь ступенями от одного откровения к другому. И сегодня они уже не 

представляют для меня той ценности, которой они были на момент их написания. Вам же 

я не советую забивать свои головы чужими исканиями истины, но предпочесть из всех 

них последнее! Но и они не должны вами восприниматься истинами в самой последней 

инстанции, ибо такой инстанции не существует вовсе, как только помогут вам настроить 

свой алгоритм ума в его движении к открытой форме сознания. Четвёртый из праведных 

халифов Али Абу ибн Талиб правильно сказал: «не познавайте истину через людей, но 

познавайте истину саму по себе, тогда вы узнаете её истинных поборников»! Любой 

незначительный эпизод повседневной жизни может подсказать вам, где истина. Сегодня я 

был свидетелем банальной сцены. Врач, посмотрев на анализы пациента, говорит: «вам 

надо срочно лечиться!». Два хороших приятных человека, врач и пациент. Но за строкой 

осталась недосказанность, которая подразумевает, а есть ли у пациента на это деньги?! И 

вот если их у него нет, то ложись и помирай, и никому до этого дела нет!?! Если система 

наших общественных отношений допускает то, что один «сын человеческий» окажется в 

силу самих обстоятельств жизни безразличным к беде другого «сына человеческого», то 

такие общественные отношения прокляты Богом! Умы этих людей предпочли внешнее 

восприятие, внешние приличия и внешнюю показную набожность, а внутри них мерзость 

запустения, которая называется тьмой. А сами они давно уже стали «сынами Дьявола»…  

    Исав, узнав, что отец благословил Иакова, задрожал от ярости! Он кричал: «благослови 

и меня тоже, отец»! Но Исаак ему отвечал: «Твой брат пришёл с хитростью и отнял у 

тебя благословение. Я сделал его господином над тобой, и всю родню его отдал ему в 

слуги, и одарил его хлебом и молодым вином. Будет обитание твоё ныне вдали от 

плодородной земли, вдали от небесной росы свыше. Ты будешь жить мечом, и будешь 

служить ему. Но когда ты восстанешь, ты сбросишь его ярмо со своей шеи». В этих 

словах не ищите буквального смысла, его здесь нет. Не блуждайте умом географически и 

исторически, ища подтверждения тому в плотских умозаключениях об этом событии. В 

действительности это происходит всегда, прямо здесь и сейчас, лично с каждым из вас. В 

Святом Писании не подразумеваются события, в них подразумеваются ПРОЦЕССЫ. И 

даже, вызывающее у всех приступы духовного умиления «распятие Иисуса Христа», тем 

более является процессом. «Распятие» происходит в уме даже того доктора, отправившего   

своего пациента умирать, по причине отсутствия у него денег, и оправдывая себя тем, что 

это не его вина, а просто такова жизнь, которую никто не собирается изменить?! Разве не 

распинает Христа этот мир с населяющим его «человечеством», когда ради денег может 

отправлять на смерть миллионы людей, отравлять их пищей в мирные времена, преследуя 

ту же цель заработать деньги?! Молясь Богу, люди понятия не имеют, кому они молятся; 

осуждают одни формы убийства, но оправдывают другие скрытые их формы ради денег.   

    Исав и Иаков, это единоутробные два полюса одного и того же ума, как левое и правое 

плечо одного и того же человека, как Западное и Восточное полушария земли, в каждом 

из нас соответствующие внешнему и внутреннему восприятию. Две разных психических 

реакции на любое событие жизни, одна из которых берёт верх над другой, когда мы хотим 

проявить человеческие качества, но у нас этого не получается, потому что верх берёт Эго, 

и мы склоняемся к демоническому эгоистическому выбору. Это и есть библейская притча 

об единоутробных «братьях» Исаве и Иакове «сыновьях» Исаака. Пятикнижие Моисея 

учит нас преодолению в себе эгоистических наклонностей и развитию в нас внутреннего 



восприятия. «Твой брат пришёл с хитростью и отнял у тебя благословение», означает, что 

в ситуации, когда вы привыкли обычно поступать в пользу своих эгоистических выгод и 

интересов, вам удалось, вдруг, поступить иначе, в пользу совести и справедливости, чего 

раньше сделать вам не удавалось. Вы твёрдо решили действовать так в любой жизненной 

ситуации, и осознали саму возможность получать благословение в пользу человеческого и 

божественного начала в себе и подавления в уме эгоистического и демонического. Если 

вам удалось сознательно не воспользоваться слабостью другого, его зависимым от вас 

положением, его промахом и ошибкой, с искренним желанием проявить благородство, то 

это тот случай, когда «слепой Исаак благословил пришедшего к нему с хитростью сына 

Иакова». С этого времени начинается духовный путь, на котором человек решает всегда 

поступать в соответствии с совестью и Божьими Заповедями! Это и есть самое главное в 

жизни исходное откровение, которое становится отправной точкой в личном «Исходе».                        

   Даже самые невероятные откровения, которые могут показаться вам прикосновением к 

божественному, ещё не основание записывать себя в святые или пророки! Прикосновение 

к божественному есть прикосновение к открытой форме сознания, к вспышкам внутри вас 

«всевидящего ока», которое создано по образу и подобию Всевидящего Ока Творца. Из 

всех пророков постоянная открытая форма сознания была, у Иисуса, именно поэтому Его 

признали Христом. Не потому, что Христа больше ни в ком нет, а потому что Иисус был 

отождествлён с Христом в себе, поэтому говорил не от своего внешнего восприятия, а от 

Того, из Кого исходит это Дыхание Жизни! «Сын Божий» Он не потому, что остальные не 

являются «сыновьями Божьими», а потому что Он знал это Своё первородное духовное 

состояние сознания, которое есть открытая форма сознания. А свидетельством этому 

является то, что Он воскрес из «мёртвых», поднялся из «могилы» и «вышел из гроба»!!! 

Ревека, испугавшись гнева Исава против Иакова, просит Иакова бежать к её брату Лавану 

в Харран. На этом пути Иакова посетило первое озарение и осознанное откровение, ему  

было открыто: «И увидел во сне: вот, лестница стоит на земле, а верх её касается 

неба. И вот, Ангелы Божии восходят и нисходят по ней. И вот Господь стоит на 

ней, и говорит: Я Господь, Бог Авраама отца твоего и Бог Исаака. Землю, на которой 

ты лежишь, Я дам тебе и потомству твоему. И будет потомство твоё, словно песок 

земной, и распространишься ты «к морю, и к востоку, и к северу, и к полудню»; и 

благословятся в тебе все племена земные. И вот, Я с тобою; и сохраню тебя везде, 

куда ты пойдёшь. И Я возвращу тебя в сию землю, доколе не исполню того, что Я 

сказал тебе» («Бытие» 28 : 12 – 15). Эта «лестница» не снаружи, она внутри всех нас.  

    Души на небесах имеют ангелоподобный вид, но спускаясь на землю для воплощения в 

тело, к «сынам человеческим», они обретают земной вид. По этой же лестнице, они снова 

возвращаются на небеса, оставляя плоть, но потом по ней же возвращаются на землю. И 

Иакову Бог говорит: «Я возвращу тебя в землю сию». Он обещает ему «распространиться 

к морю, и к востоку, и к северу, и к полудню». На востоке Едемский сад, в полдень самое 

яркое солнце, море в полдень означает просветление ума, а север – начало творения. Всё 

вместе это означает открытую форму сознания – «землю обетованную». И до тех пор, 

пока Бог не исполнит Своё обетование, в каком бы народе не воплотилась душа Иакова, 

Бог обещает всегда пребывать с ним! Осознав своё бессмертие в космическом бытии 

души, Иаков уже не был простым «смертным», который живёт только один раз, поэтому 

стремится урвать от жизни всё, что успеет от неё урвать. Границы рождения и смерти 

больше не ограничивают восприятие Иакова, теперь он знает, где находится всякая душа 

до рождения на земле, и куда она переходит после оставления тела! До тех пор, пока это 

не станет снова основой мировосприятия, мироощущения, миропонимания и всеобщего 

мировоззрения человечества, как это было до «Египетского рабства», мироустройство и 

миропорядок на земле не изменятся!!! Без этого иудаизм, христианство и ислам не будут 

вероучениями, которые соответствуют истинному религиозному знанию!?! А то, чему они 

учат до сих пор, апостол Павел назвал «питать молоком, а не твёрдой пищей». Нужно 



чтобы у духовенства иудаизма, христианства и ислама «прорезались зубы» для принятия 

твёрдой пищи, для чего их чувства должны быть навыком приучены, как говорит Павел.  

    Пророки не старше вас, ибо душа возраста не имеет, но они добились просветления ума 

больше, чем другие, это и отличает их от остальных; при этом потенциал и возможности у 

всех совершенно одинаковые. Плохо то, что люди тратят время жизни на земле впустую! 

Их материалистическая религиозность, их представления об инопланетянах, их желание 

увековечить существование их плоти, достижения счастья через материальное благо, всё 

это не приближает их к истине ни на йоту. Пророк Иаков неудержимо двигался к истине, 

и путь к ней привёл его в землю Харрана к его дяде Лавану, брату его матери Ревеки. То 

место, где было Иакову откровение, он отметил возлиянием елея и назвал его «Вефиль», 

что означает «Дом Божий». Пробудившись от сновидения, Иаков сказал: «Из всего, что 

Ты Боже даруешь мне, я дам Тебе десятую часть», и пошёл в землю сынов Востока. Я 

вам говорю о Библии, и ничего не прибавляю от себя, и хочется, чтобы вы отказались не 

от Библии, а от своих искажённых представлений о ней! В первую очередь Бог дарует 

«сынам человеческим» на земле – ВРЕМЯ, а заполняют его уже они сами. И если кто – то 

десятую часть своего времени наполнит размышлениями о вечном, о душе и Боге, то это 

уже будет достойная плата за земную жизнь. «Дом Божий», это «небесные врата», место в 

нашем сознании, где мы бываем дважды, при рождении и при смерти, вне зависимости от 

нашего желания, и в случае получения откровения Свыше, как это произошло с Иаковом, 

когда к этому приводит духовный путь! Придя в восточную землю Харрана, он увидел в 

поле колодец, из которого поили скот, но колодец был закрыт камнем до водопоя скота.  

    Когда все отары собирались, пастухи «отваливали камень от колодца и поили овец», а 

потом клали камень на прежнее место. О том, что такое «пасти скот», вы уже знаете, на 

Востоке это было всеобщим занятием. Иаков обратился к пастухам, откуда они, и они ему 

ответили, что из Харрана. Он спросил их, знают ли они Лавана, они сказали, что знают, и 

указали на дочь Лавана Рахиль, которая тоже пасла скот и привела свою отару к колодцу. 

Камень отваливали, когда все отары собирались к колодцу, но Иаков подошёл и отвалил 

камень, напоил овец Рахили и рассказал ей кто он и откуда. Тот же самый сюжет с таким 

же содержанием вы встретите при описании «прихода Моисея в Мадианскую землю» к 

священнику Иофору, «дочь которого Сипфора тоже пасла овец», тоже «привела скот на 

водопой к колодцу», а Моисей также, не дожидаясь общего сбора овец, отвалил камень и 

напоил овец Сипфоры. Рахиль привела Иакова в дом своего отца Лавана, который вышел 

навстречу Иакову, обнял его и поцеловал, сказав ему: «ты моя плоть и кровь». Лот был 

Аврааму племянником, и Иаков был племянником Лавану. Лот символизирует внешнее 

восприятие «смертного» Авраама, ещё «не воскресшего из мёртвых», не постигшего свою 

бессмертную духовную сущность. Когда он её постигает, его внешним и внутренним 

восприятием становятся Исмаил и Исаак, поскольку восприятие воскресшего человека 

кардинально изменяется. И то, и другое подчинено духовному образу жизни, и духовная 

практика для пробуждённого человека не является обременением, но становится для него 

естественной потребностью. Его скорее легче убить, чем заставить его жить, как прежде.  

    Можно сказать, что прежний человек в нём «умер», а новый человек в нём «родился», 

хотя внешне он остаётся тем же самым человеком в глазах других. Такое преображение не 

является чем – то из ряда вон выходящим явлением, и такое случается даже с людьми, не 

имеющими духовных притязаний, но решили круто изменить свою мирскую жизнь. Хотя 

и здесь не обходится без вмешательства Провидения, но о таком вмешательстве уместно 

поговорить позже и мы поговорим об этом, когда будем говорить о том, что такое судьба. 

Если ты в прошлой жизни посеял полезные духовные семена на будущую жизнь, как это 

сделал пророк Авраам, то в будущей жизни они прорастут плодами духовного наследия 

нового пророка, такого как Исаак. Сам Исаак своими делами на земле, будет «сеять» уже 

собственные «семена», которые должны в будущей жизни родить нового пророка, и это, 

как минимум, будет пророк Иаков. Бог ему сменит имя при жизни на духовное, которое 

будет означать всех людей, устремлённых к овладению открытой формой сознания или 



«землёй обетованной». Таково значение имени «Израиль» или устремление ума к свету.     

После того, как Иаков прожил у Лавана месяц, он ему сказал: «хоть ты мне и родственник, 

почему ты должен работать на меня даром? Скажи, что мне заплатить тебе?». У Лавана 

было две дочери, старшую из которых звали Лия, а младшую Рахиль. Лия была не очень 

хороша собой, как была хороша собой Рахиль. Иаков сказал Лавану: «я буду работать на 

тебя семь лет за Рахиль». Ваш ум очень склоняется воспринимать сказанное в буквальном 

смысле, он так привык воспринимать то, что слышит или читает. Это говорит о том, что в 

вас доминирует внешнее восприятие, и пока трудно возбудить восприятие внутреннее.  

    В этом нет ничего страшного, тем более смертельного. Вполне может оказаться, что в 

сфере вашего бессознательного «семена» духовности есть, просто сама среда обитания, 

привязанности ума, его вредные привычки и наклонности, мешают вам поливать в себе 

эти «семена», поэтому они не прорастают. Многие откладывают это на потом, до лучших 

времён, после того, как заработают денег столько, что думать о них больше не нужно, и 

они освободят свой ум для духовных размышлений, где – то на берегу Атлантического 

или Индийского Океана под руководством какого – нибудь экзотического гуру. Ум можно 

заставить думать о том, как зарабатывать деньги, гораздо легче, чем заставить его думать 

о духовных вещах. А всё потому, что внешнее восприятие вообще не склонно думать о 

духовном, на то оно и внешнее восприятие, оно и предназначено для внешнего мира и 

находится во власти демонической силы Эго! Ум, отождествлённый с Эго, становится с 

телом заодно, кроме тела для него ничего не существует. Сауна с массажем, пожалуйста; 

пиво с рыбкой, не возражаем; но размышления о духовном, не в коня корм!?! Что такое 

христианская идея «раскаяния»?! Она означает перестать быть плотским! Вы таких 

христиан встречали где – нибудь?! При Иисусе Христе такие ещё встречались чаще, но 

потом всё реже и реже, пока вообще не исчезли с лица земли, лишь изредка, появляясь, то 

в одном, то в другом конце земли в единичных экземплярах. Как только в ком – то, вдруг, 

начинают прорастать «семена» его духовности, «Каин» приходит в бешенство, а чем это 

заканчивается, вы знаете! В Писании говорится не о событиях, а процессах. Вот с этим в 

себе и боролся Иаков в земле Харрана, о чём мы поговорим с вами дальше по тексту…  

 

    Искренне ваш                                                                                    Мурат Мусабаев     

      7 декабря 2014 года.   

 

 

 

 

                       

    

                                                        Урок пятый   

                         (О духовной практике просветления ума Иакова)    

 

    Вспышки эпизодических озарений в уме ещё не означают его просветления. Это больше 

похоже на приступы духовности в человеке, неустойчивые эмоциональные переживания 

ума. В каждом человеке есть его «всевидящее око», которое индуисты называют чакрой 

«Сахасрарой». Пророк Иезикииль описывает как – раз эту чакру «Сахасрару», которая в 

каждом из нас является «внутренним солнцем», поверьте не менее мощным, чем солнце, 

которое вы знаете!?! То, что Бог заложил внутри вас, перед этим меркнет всё, что перед 

вами, в чём бы это не заключалось и в каком бы количестве не предполагалось! Когда мы 

говорим «светлый ум», мы даже не понимаем, о чём мы говорим, подразумевая под этим 

нечто прекрасные мысли поэтического звучания и художественной окраски. Для нас этого 

уже достаточно, чтобы удостоить такой ум эпитетом «светлый». А то, что при этом он 

может оказаться лживым, льстивым и недостаточно искренним, отодвигается на второй 

план, лишь бы это соответствовало нашим представлениям о прекрасном?! Этимология 



слова «светский», которое используют при определении особо избранного сословия неких 

сверхлюдей, стоящих над простыми смертными людьми, тянется из тех времён, когда ещё 

знали о том, что такое внутренний свет. Принадлежащие к этому сословию, но ещё более 

избранные его представители называются «светскими львами и львицами». Если бы они 

знали, каким образом достигал просветления ума пророк Иаков, они бы поняли, что все до 

одного являются тёмными людьми, беспросветно безнадёжными. В этом мире продаётся 

многое, кроме внутреннего света. Он ничего не стоит в смысле денег и одновременно он 

стоит всех богатств вместе взятых! Именно о нём Иисус Христос проповедует: «собирайте 

сокровища на небе». Вот чем занимался пророк Иаков в земле Харрана у дяди Лавана.  

    Плотский человек начинается с тела, которому, как он уверен, принадлежит ум, а сам 

ум обитает в головном мозге?! И если головной мозг с его серым веществом принадлежит 

телу, то, следовательно, и ум тоже принадлежит ему! Если тело господин, то ум его раб, и 

его предназначение работать на своего господина. Плохой раб плохо служит господину, а 

хороший раб, служит ему хорошо, удовлетворяя все его желания и прихоти. Но ум имеет 

два вида восприятия – внешнее и внутреннее, как один и тот же человек имеет правое и 

левое плечо. Следовательно, и то, и другое восприятие, как один служат одному и тому же 

господину – телу. В силу того, что внешнее восприятие имеет преимущество по причине 

своего первородства, как Исав перед Иаковом, внутреннее восприятие у всех до одного из 

нас пребывает в «спящем» состоянии. Внешнее восприятие в людях активное, внутреннее 

восприятие в них пассивное! В аллегории «распятия» Иисуса Христа вы можете увидеть 

положение Ума, его внешнего и внутреннего восприятий, которые изображены образами 

«двух разбойников», распятых справа и слева от Него. К этому положению человечество 

ниспало в силу утраты духовного понимания религиозных значений соотношения в нём 

предыдущих символов: Авраам и его сыновья Исмаил и Исаак; Исаак и его сыновья Исав 

и Иаков; а затем Иаков и его сыновья Иосиф и Вениамин. По – сути, все они «распяты» в 

силу религиозного невежества людей!?! Даже когда кто – то начинает духовный «Исход», 

внешнее восприятие ещё долго находится в плену тела. Именно этот смысл имеют слова 

«слепого» Исаака, которые он говорит сыну Исаву: «Будет обитание твоё ныне вдали 

от плодородной земли, вдали от небесной росы свыше. Ты будешь жить мечом, и 

будешь служить ему. Но когда ты восстанешь, ты сбросишь его ярмо со своей шеи».  

    Внешнее восприятие продолжает служить телу на положении «раба», поэтому Исаак 

говорит, что это продолжится до тех пор, пока ум не восстанет и не сбросит его ярмо со 

своей шеи! Разделение двух братьев Исава и Иакова созвучно разделению поссорившихся 

пастухов Лота и Авраама, когда Авраам говорит Лоту: «не вся ли земля перед тобой; если 

ты пойдёшь налево, я пойду направо; а если ты пойдёшь направо, я пойду налево». Мы 

можем условно обозначить внешнее восприятие людей – умом, а внутреннее восприятие – 

сердцем. Исаак свой «первый колодец» назвал – «Эсек – споры», а «второй колодец» - 

«Ситна – вражда», потому что ум всегда спорит с сердцем, а сердце враждует с умом. Вы 

это можете понять по своим ощущениям, когда хотя бы поднимаете руку на ребёнка или 

жену, а в это самое время какая – то сила внутри говорит вам остановиться, а другая сила 

превращает вас в зверя. Потом конечно ваше сердце ноет, вы проклинаете себя, и сердце 

осуждающе смотрит на ум, который поставлен на первый план перед телом и Эго. Если не 

обращать внимания на это всю свою жизнь, и прожить её как на «автопилоте», то вам не 

удалось «раскаяться, сбросить со своей шеи ярмо тела и Эго»! Птенца очень прочно 

удерживает скорлупа, не давая вылупиться на свет Божий; а ум удерживает ваше тело. И 

если кому – то удастся переродиться умом, познать все его возможности, развить все эти 

способности в себе при жизни, о таком человеке можно сказать, что он реализовал своё 

человеческое и божественное начала, преодолев ограничения тела и Эго! К сожалению, 

человечество об этом мало, что знает и не исповедует философию реализации в себе при 

жизни высших своих возможностей, вложенных в людей от их сотворения Творцом…    

    Итак, Иаков начинает духовную практику разотождествления ума и тела! Его ум 

становится наблюдателем, контролёром и управляющим тела. Но вы уже знаете о том, что 



наше биологическое тело соткано из разумных живых клеток животной природы, коих в 

каждом из нас миллиарды. Этих «животных» в себе, как будто «скот» начинает «пасти» 

Иаков. Факиры и йоги тоже усмиряют плоть, делать это стараются и монахи с разным 

успехом на духовном пути. Вы ещё не задались вопросом: кому же это было выгодно из 

религиозного знания вытравить его духовный смысл и суть?! В том виде, каком оно 

дошло до наших дней, это «беззубое» религиозное знание, которое не способно изменить 

мировосприятие, мироощущение, миропонимание и мировоззрение людей. Как же тогда 

изменится гибельный миропорядок и мироустройство?! «Сёстры Лия и Рахиль», то же 

самое, что левая и правая сторона материального сознания, из которых Лия Иакову не 

пришлась по душе, а Рахиль ему полюбилась. Для того, чтобы духовный путь дал свои 

плоды, материальное сознание должно принять «семена» духовных усилий, забеременеть 

ими, а затем «родить сыновей». Семь лет Иаков «пасёт скот» у Лавана за его обещание 

отдать ему в «жёны» младшую из дочерей Рахиль, которую он любит. Но по прошествии 

семи лет, в темноте ночи Лаван приводит в покои Иакова старшую дочь Лию. Наутро он 

обнаруживает подмену и упрекает Лавана за обман. Лаван ему говорит, что в их земле не 

принято отдавать младшую дочь замуж, пока незамужем старшая её сестра!?! Иакову не 

остаётся ничего, кроме как следующие семь лет «пасти скот» Лавана за Рахиль! Когда он 

отработал и этот семилетний срок, Лаван отдал ему в жёны Рахиль, которой он добивался.  

    Лия соответствует рациональной сфере материального сознания, в которой в каждом из 

нас доминирует логическое мышление и рациональные причинно – следственные связи. 

Люди в любом случае в условиях закрытой формы сознания «Египетского рабства» не в 

состоянии обойти этого обстоятельства, поэтому им приходится в силу необходимости в 

земной жизни вооружиться плодами интеллекта. Поэтому Лия оказалась «плодовитой», а 

Рахили Бог «утробу закрыл», и она была «бесплодна», как были сначала «бесплодными» 

её предшественницы Сарра и Ревека. В обычной жизни нам тоже приходится окончить 

школу, институт или на худой конец профессиональный лицей, построить дом, посадить 

сад и родить детей, а потом всю жизнь заниматься поддержанием этого своего имения. В 

подавляющем большинстве случаев на это уходит вся наша сознательная жизнь!?! Лия в 

каждом из нас «плодовита», а Рахиль «бесплодна»! Если ум не уподобится упорством  

Иакову, то прозрения не видать, как своих ушей, «Рахиль нам не родит». Касается ли 

это только иудеев, или это касается всех до одного, включая самых махровых атеистов?! 

Религиозное знание вещь прикладная к повседневной действительности! Но религиозное 

оно не потому, что им легче склонять людей к смирению и терпению, а потому что оно 

объясняет, почему с людьми в жизни происходит то, что с ними происходит, поскольку 

судьба каждого из семи с лишним миллиардов человек на земле, есть «плоды сеяния» в их 

прошлой жизни. В этой жизни они всего лишь пожинают плоды посеянного в их прошлой 

жизни, и у каждого своя «страда», у кого она знойная, а у кого терпимая. На протяжении 

наших уроков вы поймёте, что все Святые Писания утверждают это, но на тайном языке.  

    К сакральной сути этого духовного языка живой речи, можно приблизиться только 

внутренним восприятием, которое у большинства людей «спит»! Мы с вами будем 

постепенно стирать носовым платочком жир с наших глаз и медленно прозревать то, чего 

раньше в упор не замечали!?! Сложнее всего найти то, что лежит на поверхности. К нам 

нет ничего ближе, чем Истина, но мы её не можем найти, потому что ищем её глазами, 

вглядываясь далеко назад или вперёд, в то время, как она у нас между глаз! Религия учит 

не только тому, как правильно жить в этой жизни, она учит тому, как правильно жить во 

всех жизнях в космическом бытии бессмертной души каждого из нас! Раскаяние – это не 

слёзы умиления на глазах, это разотождествление ума от тела, преодоление природы 

«Каина», имя которого переводится как «приобретение». Душа приобретает каждый раз 

новое тело, а новое тело становится новой личностью, новым «Я», но у этого «Я» всегда 

существует кармическая связь с прошлой личностью, которая отражает её кармические 

долги. Не удивляйтесь тому, что один человек живёт сто лет, а другой погибает в 20 лет, 

так и не насытившись жизнью и её прелестями. Одному человеку дано отменное здоровье 



и сила, в то время как другому досталось немощное тело и слабость. Сегодня один тонет в 

роскоши, а другой утопает в нищете! Бог сказал сотворённым Им душам: плодитесь и 

размножайтесь! Это означает создавать «семя» будущей жизни в настоящей. Постольку 

наше нынешнее тело и ум, ничто иное как, плод «семени» нашего прошлого воплощения, 

а судьба представляет собой результат «программы», созданной прошлыми действиями. В 

рациональном мире рождение становится самой плотной завесой, скрывающей истину.      

    Разотождествления ума от тела невозможно добиться, если не добиться навыка 

отделения чувств от мыслей! Это суть йоги, её цель и задача духовной практики. До тех 

пор, пока чувства и мысли для вас одно целое, как смешанные в водке вода и спирт, вы не 

обретёте волевое мышление, не сможете управлять психоэмоциональными состояниями, 

не сумеете добиваться состояния безмыслия ума, достижения полного покоя и полного 

его умиротворения. До тех пор ум продолжит оставаться рабом плоти и Эго, о котором 

сказано как о «Египетском рабстве», подразумевающем закрытую форму сознания. 

Вот почему Рахиль подсказывает Иакову просить у её отца вознаграждения за труд, чтобы 

стать «богатым скотом и детьми». Лаван предлагает Иакову вознаграждение из его скота, 

который весь однотонный: чёрного, коричневого и белого цвета. Но Иаков отказывается 

от «однотонного скота» и говорит Лавану, что будет брать только из потомства скота, но 

одних пёстрых и крапчатых окрасом. Лаван понимает, что такой «скот» очень большая 

редкость и, полагая, что Иаков практически продолжит работать на него даром, охотно 

принимает его предложение. Иаков находит свой метод и нарезает веточки миндаля и 

чинара полосками, наподобие «зебры» и подкладывает их в поилки для скота. Приходя на 

водопой к поилкам, которые устроил Иаков, скот пил воду, а потом спаривался у поилок. 

Весь приплод становился крапчатым! Иаков богател с каждым днём, что вызывало у 

сыновей Лавана зависть и ревность. Когда у Иакова скота стало больше, чем у всех у них 

вместе взятых, Бог велит ему возвращаться в землю отцов и обещает пребывать с ним. Он 

погрузил весь свой скарб на верблюдов, забрал жён, детей и весь скот и тронулся в путь.  

    Плотского Иакова Бог не мог бы назвать «Израилем», познавшим в себе свет. Иаков 

достиг полного просветления ума, что даёт ему свободу ума от тела и Эго, а это состояние 

достигается только практикой йоги. «Крапчатый окрас скота» символизирует различение 

мыслей и чувств, передвижение умом отдельно от тела, не сходя с места, прозрение иных 

реальностей, превосходящих закрытую форму сознания. Он назван отцом народа Израиля, 

в смысле всех людей в этом мире, ощущающих духовную несвободу в условиях закрытой 

формы сознания. Он обрёл дар различения мыслей, которые различаются источниками их 

происхождения, простыми словами, мысли от Бога от мыслей от Дьявола. Дядя по матери 

Лаван символизирует Эго, которое эксплуатирует человеческий ум, зависимый от Эго. В 

такой зависимости в условиях закрытой формы сознания находятся все люди на земле, что 

и было символизировано Моисеем в его Пятикнижии – «Египетским рабством». Иаков 

возвращается к Исаву для примирения, сохраняя первородство, купленное им у Исава за 

«чечевичную похлёбку» и на нём пребывают все благословения отца Исаака. Примирение 

означает достижение идеального баланса внешнего и внутреннего восприятия! Его путь – 

это духовный путь йога, а не приключения пастуха на чужбине; как и путь Моисея из 

«Египта и в Египет» нельзя понимать, как чудеса, коснувшиеся чабана в пустыне!?! Вот 

от этой примитивизации Библии, с иудаизмом, христианством и исламом верующие люди 

не могут найти между собой общего языка. Ведь люди приходят к религии от духовного 

томления, чтобы познать истину, а не из чувства солидарности к своей церкви. Они ищут 

Бога, и их нельзя вводить в заблуждение, разделяя с ними своё собственное невежество.  

    Как видите, симитическая йога не уступает буддийской и индуистской, поскольку йога 

«она и в Африке йога»!?! Иисус Христос через понятие «раскаяние» фактически призывал 

иудеев вернуться к духовной практике разотождествления ума от тела, как этому учит на 

самом деле симитическая йога. Поэтому апостол Павел в Послании к евреям разговоры о 

Боге сравнивает с «молоком», а практику йоги, как главный духовный путь сравнивает с 

«твёрдой пищей»! Павел говорит книжникам: «судя по времени, вам надлежало быть 



законоучителями», то есть величайшими йогами, но на деле «вас самих ещё надо поить 

молоком». Он им ставит в укор невежественное толкование текстов Пятикнижия пророка 

Моисея, которые они приспособили под закрытую форму сознания, из которой их смысл 

уразуметь невозможно. Уже тогда религиозное знание стало приобретать коммерческий и 

политический оттенок, поэтому учение Иисуса Христа книжниками было принято, как 

угроза их положению в обществе. Он учил иудеев утраченному ими иудаизму! Ибо то, 

чему учили их, можно сравнить с кучкой пепла от сожженной библиотеки!?! Он говорил 

новыми притчами о прежней истине, реанимируя её к жизни. Его учение стало называться 

«христианством», но и оно изменилось до неузнаваемости. «Раскаяние» стали понимать, 

как вымаливать у Бога прощение за грехи, исповедоваться в грехах, и так бесконечно, то 

грешить, то каяться. Йога Иисуса Христа учит преодолевать время, обрести бессмертие 

при жизни через «воскресение из мёртвых», а это означает выйти из «могилы» закрытой 

формы сознания. Эта идея исчезла из учения Иисуса Христа. Набожный христианин, это 

конечно не атеист, но живёт он только один раз, поэтому живёт так, как он умеет жить…    

    На третий день Лавану сообщили о том, что Иаков бежал. Лаван, взяв родственников, 

погнался за ним и настиг в нагорьях Галаада. Но, ночью во сне к Лавану явился Бог и 

сказал ему: «Берегись, не говори Иакову ничего, ни хорошего, ни плохого!». Это означает, 

что Эго больше не может искушать ум, ибо просветлённый ум освобождается от влияния 

демонической силы Эго! Такой ум больше не испытывает сомнений. Двадцать лет йоги 

Иакова в книге «Бытие» на языке аллегории описаны трудами Иакова на Лавана и все те 

трудности, которые ему пришлось претерпеть в это время. Лаван и Иаков заключили на 

этом месте договор и в знак этого соорудили насыпь из камней, за которую никто из них 

поклялся не переходить, призвав свидетелем этому соглашению Бога! Иаков совершает 

обратный переход в землю своих отцов со всем тем имением, которое он приобрёл за 20 

лет. В ночь перед встречей с Исавом, Иаков перевёл через бурную реку Иавок вброд всех 

своих «жён и 11 сыновей». И остался Иаков один! И боролся Некто с ним до появления 

зари; и, увидев, что не одолевает его, коснулся его бедра и повредил ему сустав. Некто 

ему сказал: «отпусти Меня, ибо взошла заря»! Иаков сказал: не отпущу Тебя, пока Ты 

не благословишь меня. Некто сказал: как твоё имя? Он ответил: Иаков. Некто сказал ему: 

отныне имя твоё будет не Иаков, а Израиль, ибо ты боролся с Богом, и человеков 

одолевать будешь!». Иаков спросил: скажи мне Твоё имя. Он ответил: на что тебе имя 

Моё; и благословил его там! Иаков назвал это место «Пенуэл» («Пениил»), ибо на этом 

месте он видел Бога лицом к лицу, но сохранил душу свою. Хоть Иаков и сомневался в 

том, что Исав встретит его с миром; при встрече «братья» обнялись и плакали; потому что 

они есть одно целое: внешнее и внутреннее восприятие, ум и сердце каждого человека.    

    В каждом человеке на земле есть нечто «семя» лучших его качеств и достоинств, и если 

это существует в каждом, есть это и во всём человечестве; только отсутствуют условия к 

тому, чтобы дать прорасти этим «семенам» в людях, стать «растением» и дать «плоды». 

Йога – это тот самый и путь, и те самые условия, которые позволяют человеку достигнуть 

этого результата! Чтобы понимать, что происходит во внутреннем восприятии йога во 

время его путешествия в себя, какие трансформации происходят с его умом, для удобства 

осознания этих психических процессов, и были изобретены духовные аллегории, особый 

религиозный язык живой речи. В Первый День Творения Бог сотворил Небо и Землю, 

«земля была безвидна и пуста и тьма над бездной». Но тьма тоже принадлежит Богу; и 

когда Бог сказал: да будет свет и стал свет; Бог увидел, что он хорош и отделил свет 

от тьмы! Точно такое «отделение света от тьмы» произошло в эту ночь с Иаковом! 

На заре тьма Иакова отпустила в нём свет, чтобы отделиться окончательно. Он уже не был 

Иаковом, он стал Израилем, который постиг в себе «день - свет» и «ночь -  тьму»! Его 

йога достигла цели, это означает полное просветление ума. Когда Иисус Христос сказал: 

«так да светит свет ваш перед людьми; и, зажегши лампу, не накрывают её абажуром», Он 

говорит о внутреннем свете в человеке, который есть в каждом, но накрыт «саркофагом» 

закрытой формы сознания. Мы с вами попытаемся понять это в микромодели на себе, ибо 



лучшего подобия и образа Бога не существует во всех мирах и реальностях! Он Сам для 

самовыражения создал как венец Своего Творения человека «Адама», сыном которого 

является каждый из нас, не знающий, что путь к Творцу только через познание «Адама».    

    Человек обретает навык во всяком деле посредством активизации своего внутреннего 

восприятия. Обучаясь вождению автомобилем, весь его ум концентрируется на процессе 

переключения скоростей в коробке передач, одновременно надо контролировать знаки 

дорожного движения, следить за другими его участниками, то есть необходимо охватить 

вниманием ума весь процесс в его полноте. То же самое происходит при обретении иных 

навыков: класть кирпич, шить одежду или обувь, одним словом в каждом деле. Внешнее 

восприятие в процессе обучения уступает первенство внутреннему восприятию. Но как 

только ум этому научился, восприятие снова разделяется: на внешнее и внутреннее. За 

всеми движениями тела теперь следит внутреннее восприятие – «старший брат», как в 

случае с благословлением Израилем «сыновей Иосифа Манассии и Ефрема, родившихся в 

Египте»; Израиль говорит: «младший будет больше старшего, и старший будет служить 

младшему». Всю дальнейшую жизнь вы водите автомобиль как на «автопилоте», будто он 

едет сам по себе, а ваш внешний ум в это время курит, слушает музыку, разговаривает по 

телефону, думает чёрт знает о чём, вплоть до инопланетных цивилизаций!?! Внутреннее 

восприятие всегда «здесь и сейчас», а внешнее всегда, то впереди, то сзади, его никогда не 

бывает здесь и сейчас, оно хотя бы на минуту впереди, или на минуту сзади, в будущем 

или в прошлом. Путь к внутреннему свету только через внутреннее восприятие, но оно у 

нас на положении «раба» внешнего восприятия. Ест внешнее восприятие, пьёт тоже оно, 

занимается сексом именно внешнее восприятие, телесные удовольствия и наслаждения во 

всём их ассортименте, предоставлены внешнему восприятию; а вот вся чёрная работа на 

восприятии внутреннем!?! Неблагодарный труд на нём, но оно ближе и к душе, и к Богу.  

    И вот если до сих пор мы с вами внутреннее и внешнее восприятие представляли себе в 

виде автономных друг другу символических «единоутробных братьев», то Израиль ещё 

более глубоко прозрел множественность человеческого «Я». Десять из них представляют 

собой плоды, рождённые рациональной логической сферой материального сознания. Два 

другие являются плодами, рождёнными иррациональной сферой материального сознания 

от внутреннего восприятия богоискателя. Если сравнить с гороскопом с его двенадцатью 

зодиакальными созвездиями, дифференцирующими людей по психотипам и наклонностям 

ума, Израиль прозревает эту множественность внутри закрытой формы сознания людей, 

обнаруживая присутствие в каждом человеке сразу двенадцати его мелких «Я». Одно из 

этих «Я» в нём доминирует, благодаря чему в нём формируется присущий ему психотип и 

свойственные его уму наклонности. В одиннадцати из них такая дифференциация имеет 

место в связи с различием их эгоизмов. То есть, мы имеем дело с различными эгоизмами, 

формирующимися под разным влиянием демонической силы Эго на ум индивидуума. В 

данном случае мы можем сказать, что не индивидуум выбирает себе эгоизм, а эгоизм его, 

что говорит о том, что Дьявол играет в людях одновременно разные роли, надевает на 

себя разные маски! Он играет эти роли в каждом из нас, в наших детях и родителях, ибо 

его многообразие и многоликость может реализоваться только в реальности нашего «Я». 

Именно поэтому нам трудно проявлять в себе человеческие качества, чтобы в какой – то 

мере соответствовать понятию «сыны человеческие», но доставляет удовольствие дать 

проявлять себя через нас демоническому началу, что делает нас «сынами Дьявола». Все 

страсти – мордасти на этой земле, имеют эту единственную причину, других причин нет.  

    В содружестве с Дьяволом мы построили существующую цивилизацию с её системой 

жизненных ценностей. И не надо делать широко раскрытые глаза, как будто есть, что на 

это возразить?! Исааку детей «рожали служанки и жёны»! И каждый из «сыновей» был 

его откровением различных сущностных характеристик людей. Лия родила Иакову сама 

шестерых сыновей и одну дочь. Рахиль, будучи бесплодна, отдала Иакову в жёны своих 

служанок: Билху и Зелфу, каждая из которых родила ему по два сына. Тогда вспомнил Бог 

и о Рахиль, и открыл ей утробу. Рахиль рожает Иакову сына и говорит: «Бог снял с меня 



мой позор», поэтому называет сына Иосиф (Юсуф), что означает «пусть прибавит», так 

как хотела, чтобы Бог дал ей ещё одного сына. Эти дети были рождены Иакову в земле 

Лавана во время его духовных исканий. Лаван не хотел отпускать Иакова, потому что 

через гадание узнал, что Бог даёт ему процветание через Иакова. Он предлагает Иакову 

назначить цену за то, чтобы он остался с ним. Именно тогда Иаков уговорился с Лаваном 

отдавать ему крапчатый и пёстрый приплод, а весь однотонный приплод должен был по 

уговору оставаться Лавану. Но вы уже знаете, как Иаков уходит от Лавана, и о договоре 

между ними. Итак, «дети», как аллегория откровений, это плоды йоги; плоды прозрения 

различных телесных и духовных качеств, которые делают «сынов человеческих» в этом 

мире такими, какие они есть. И дальнейшая духовная практика заключается в том, каким 

должен быть порядок их соотношения между собой, для того, чтобы эти силы не могли 

стать для людей разрушительными. Только правильная иерархия этих внутренних сил в 

психофизической структуре людей, может установить в уме гармонию и равновесие…  

    Иаков созвал своих сыновей и сказал о каждом из них то, что они представляют собой: 

«Соберитесь вокруг, и я поведаю, что станет с вами в грядущие дни. Соберитесь и 

слушайте, сыновья Иакова, внимайте отцу своему Израилю. Рувим, ты – мой 

первенец, моя мощь, первый плод моей силы мужской, первый по праву, первый по 

силе. Непостоянный как вода, ты больше не будешь первым, потому что ты возлёг на 

постель своего отца и осквернил моё ложе. Симеон и Левий, братья, их мечи – орудие 

насилия. Да не буду я участвовать в их замыслах, да не присоединюсь к их собранию, 

потому что они убивали в гневе своём мужчин и подрезали жилы быкам по своей 

прихоти. Проклят гнев их, потому что свиреп, и ярость их, потому что жестока. Я 

разбросаю их (силу) среди потомков Иакова, рассею их в Израиле. Иуда, твои братья 

восхвалят тебя; рука твоя будет на шее твоих врагов, сыновья твоего отца будут 

кланяться тебе. Ты молодой лев Иуда. Ты возвращаешься с добычей, сын мой. Когда 

как лев припадаешь к земле или когда ложишься, как львица – кто осмелится тебя 

потревожить? Скипетр не покинет Иуду, и потомки его всегда будут держать жезл 

правителей, пока не придёт Тот, Кому он принадлежит. Тот, Кому покорятся все 

народы. Он привяжет Своего осла к виноградной лозе, своего ослёнка - к лучшей 

виноградной ветке; Он омоет одежды Свои в вине, одеяние Своё в крови винограда. 

Глаза Его будут темнее вина, зубы Его молока белее. Завулон будет жить у морского 

побережья и будет гаванью для кораблей; его границы протянутся до Сидона. 

Иссахар – крепкий осёл, лежащий между двумя сидельными вьюками. Увидев, как 

хорошо его место отдыха и как приятна его земля, он пригнёт свои плечи под бремя и 

покорится подневольному труду. Дан будет судить свой народ, как один из родов 

Израиля. Дан будет змеем у дорожной обочины, гадюкой на тропе, которая кусает 

коня за ногу, так что всадник его падает с него навзничь. О, Вечный, у Тебя я ищу 

избавления. Гада будут грабить грабители, но он будет в ответ грабить их следом 

погнавшись. Пища Асира будет изобильна, он будет вдоволь поставлять лакомства, 

достойные царского стола. Неффалим – выпущенная на свободу олениха, которая 

приносит (плоды) прекрасных оленят. Иосиф – плодородная виноградная лоза близ 

источника, чьи ветви поднимаются по стене. С ожесточением лучники нападали на 

него, они стреляли в него со враждой. Но лук его остался упругим, его сильные руки 

остались гибкими от руки могучего Бога Иакова, от Защитника, Скалы Израиля, от 

Бога твоего отца, который помогает тебе, от Всемогущего, Который благословляет 

тебя обильными дождями (водой) с небес, ручьями, бегущими из земли, множеством 

потомков и бесчисленными стадами скота. Благословения твоего отца превосходят 

благословения древних гор, щедрость древних холмов. Да будут все они на голове 

Иосифа, на челе князя (лучшего) между своими братьями. Вениамин – прожорливый 

волк, утром он пожирает добычу, вечером делит награбленное добро. Вот каковы 

двенадцать родов Израиля, и вот, что сказал им отец, благословляя их, каждого он 



наделил подобающим благословением» («Бытие» 49 : 1 – 28). Закончив давать им свои 

наставления, Иаков лёг на постель, испустил дух и отошёл с миром к своим предкам…  

    Мы поставлены в условия закрытой формы сознания, поэтому испытываемся разными 

искушениями и соблазнами ума. Рувим, как первенец и мощь мужской силы, подвергается 

испытанию сексуальными пристрастиями. Это его фантазиями в уме «строятся Содом и 

Гоморра». От начала периода гиперсексуальности он доставляет много хлопот в уме, для 

многих это продолжается до таких лет, когда это становится постыдным даже для самого 

распущенного человека. «Симеон и Левий», это соединение гнева и силы; порождающее в 

уме агрессию. Гнев и сила в уме людей это тенденции, проявляющиеся в них от низшего 

животного начала. В гневе сильные люди уподобляются животным, а суть его коренится в 

чувстве страха, который вызывается демоническими силами, которые одних охватывают 

животным страхом, а других животным безумием! Иаков говорит: «да не присоединюсь я 

к их собранию»; потому что их следует «держать в разных клетках», как зверей держат в 

зоопарке. «Разбросать их в потомках Иакова» и «рассеять их в Израиле», означает мудро 

ослабить гнев, рассредоточив силу во всех других наклонностях ума. Японцы придумали 

гнев подчинённых подавлять избиванием муляжа начальника в специально отведённом 

для этого месте. Есть много разных способов подавить гнев, начиная с того, что выпить 

стакан холодной воды или принять холодный душ. А вот силу следует рассредоточить на 

все другие полезные качества человека, усилить эти полезные качества в нём, используя 

энергию в мирных целях. Если бы каждый гневливый человек обладал достаточной силой, 

преступлений на земле творилось бы гораздо больше, чем это имеет место. Дурная сила – 

враг для ума, добрая сила без гнева – ему друг. Гнев любит силу, но сила не должна ему 

отвечать взаимностью. Израиль говорит о наклонностях ума в разных психотипах людей.      

    Когда говорят: «это выше моих сил», подразумевается – выше нашего «Я», которое мы 

способны осознавать как самого себя. «Иуда», четвёртый сын Иакова, «первая скрипка в 

оркестре» всех остальных наших «Я», поэтому Израиль говорит о нём: «Иуда, твои 

братья восхвалят тебя; рука твоя будет на шее твоих врагов, сыновья твоего отца 

будут кланяться тебе». Все остальные его «братья», как аллегория склонностей ума, не 

могут их удовлетворить без санкции и согласия «Иуды», даже если речь идёт о том, чтобы 

напиться водки, наесться сладкого, пахать, чтобы заработать кучу денег, научиться играть 

на чём – нибудь и так далее. И только похоть, гнев и сила способны повести «Я» будто на 

поводке, как жертвенное животное на заклание. Ими может управлять только духовный 

разум силой мудрости! Есть много людей, внешне выглядящих сильными, но они могут 

быть рабами своих сексуальных пристрастий (похоти), и эта слабость способна поставить 

их на колени, унизить и забыть о позоре. Также сложно справиться с приступами гнева и 

ненависти. Реальность человеческого «Я» соответствует закрытой форме сознания, а это в 

любом случае «Египетское рабство»! Это «рабство» привязанностям ума, привычкам и 

зависимостям, желаниям и эгоистичным плотским представлениям. Поэтому «скипетр» в 

руках «Иуды» может находиться до тех пор, пока не пробудится внутреннее восприятие, и 

не сделает того, что предпринял Иаков, перекупив право первородства у Исава, а потом, 

не получив благословения отца Исаака! Ум, привязанный к духовной мудрости, это «осёл, 

привязанный к виноградной лозе»; «ослёнок, привязанный к лучшей виноградной ветке», 

это внешнее восприятие ума, которое ум ставит в подчинённое положение. Это предтеча 

открытой формы сознания, а духовный путь к нему продемонстрировал пророк Иаков.  

    Раскаяние, это не эпизодические действия ума, а процесс разотождествления ума 

от тела, в котором вы либо находитесь, либо занимаетесь самообманом, под влиянием 

эгоизма! Грешить, каяться, снова грешить, такова религиозность многих. «Завулон будет 

жить при море и будет тихой гаванью для кораблей», это народ, слушающий проповеди, 

но подобный тем, которых Иисус сравнивает с «каменистой почвой, на которую попадает 

семя, прорастает, но утром восходит солнце и взошедшее вянет». В Евангелие от Марка, в 

главе 4, стих 1, сказано об этом: «И опять начал учить при море; и собралось к Нему 

множество народа, так что Он вошёл в лодку и сидел на море, а народ был на земле у 



моря». К таким берегам моря, в тихие гавани спешат «корабли» проповедников, завлекая 

народ своими проповедями, дабы приобрести себе некоторых, обращая их из веры в веру. 

Таких «верующих» всегда было достаточно, и сейчас в них недостатка нет. Сами «в море» 

они не ходят, предпочитая тихую жизнь при море! Следующее человеческое «Я» в образе:  

«Иссахар – крепкий осёл, лежащий между двумя сидельными вьюками. Увидев, как 

хорошо его место отдыха и как приятна его земля, он пригнёт свои плечи под бремя и 

покорится подневольному труду». О таких Иисус говорит, как о «семени, посаженном в 

терние. Семя прорастает, но заботы текущего дня забивают ростки подобно терниям». В 

таких людях закрытая форма сознания подобна броне танка, она для них одновременно и 

«могила и убежище». Таких верующих было много уже во времена Израиля, во времена 

Иисуса Христа их стало ещё больше, ибо желания людей рвались, как из рога изобилия.  

    Мы с вами говорим о множественности наших «Я», одно из которых становится нашим 

характером и психотипом. «Дан будет судить свой народ, как один из родов Израиля. 

Дан будет змеем у дорожной обочины, гадюкой на тропе, которая кусает коня за 

ногу, так что всадник его падает навзничь». Такая «гадюка» живёт в людях в виде их 

зависти, которая является одним из человеческих «Я», одним из «родов Израиля». Такое 

качество изживается в нескольких поколениях перевоплощений, пока свет в уме не убьёт 

эту «змею» в нём окончательно! «Гада будут грабить грабители, но он будет в ответ 

грабить их следом погнавшись»; Ничто так не провоцирует людей грабить друг друга, 

как их жадность. Не зря индуисты «гнев, похоть и жадность» называют тремя «окнами в 

ад». Жадные до желаний ищут возможности их удовлетворить, ту самую «солому», как 

аллегорию возможностей, которую фараон Египта при пророке Моисее дал распоряжение 

не выдавать религиозным людям, уверенный в том, что жадность заставит их искать её без 

ограничений в количестве. Сегодня жадность может искусить продавать людям даже яд, 

лишь бы на этом заработать денег, увеличив границы своих возможностей, которыми они 

удовлетворят свои ненасытные желания ума! «Пища Асира будет изобильна, он будет 

вдоволь поставлять лакомства, достойные царского стола»; чревоугодие ещё один из 

пороков ума. Многие люди не едят для того, чтобы жить, а живут для того, чтобы есть! В 

таких людях чревоугодие является одним из пороков ума, которые описывает Израиль в 

аллегориях своих «сыновей», характеризующих одно из человеческих «Я». Ум становится 

своеобразным «десятиградием», в котором привязанности и привычки «строят города», в 

которых поселяются демонические силы, создающие разновидности людского эгоизма.  

    И только тяга к творчеству, показывает людям путь к свободе, хотя это ещё не означает, 

что творческий человек автоматически обретает свободу ума. «Неффалим – выпущенная 

на свободу олениха, которая приносит прекрасных оленят»; у оленят ещё маленькие 

рожки, и если их не сожрут, до времени хищники, их рога могут разрастись до кондиции, 

когда становятся средством защиты. Творческий ум тонкочувствительная натура, на него 

вдохновляюще влияет интуиция, импульсы которой из открытой формы сознания людей, 

летят на ум как «птицы небесные». Такие импульсы мыслей возбуждают в уме высокого 

напряжения чувства, которые в слиянии с мыслями создают особые психоэмоциональные 

состояния! В закрытой форме сознания творческие люди пребывают как бы на границе 

ума, и в этом пограничном состоянии, как за контрольно – следовой полосой, начинается 

духовная сфера. Поэтому творческий человек ещё не означает духовный, ибо духовность 

не обходится без религиозности. Хотя религиозная духовная тема для таких умов очень 

близка, поэтому они разными средствами выражения пытаются изобразить это наитие в 

своих произведениях. Творчество это телесное проявление духовности, соприкасающееся 

с ней, как две плотности воды в море, но не смешивающиеся в среднюю плотность двух 

содержаний. Часто это является причиной уязвимости творческих личностей, поскольку 

они слышат эхо духовности, но не понимают источника эхо!?! Эти десять откровений о 

влиянии телесной природы и Эго на человеческий ум, на языке религиозной аллегории в 

Пяткнижии Моисея изображены «сыновьями» Иакова от служанок и «жены» Лии. О двух 

других «сыновьях, рождённых Рахилью, стоит поговорить в виде отдельного урока…  



 

     Искренне ваш                                                                                    Мурат Мусабаев  

    21 декабря 2014 года.       

 

 

 

 

 

 

 

 

                                                       Урок шестой  

                         (о сыновьях Иакова, рождённых Рахилью, любимой им женой)  

 

    Мы с вами учимся пониманию духовного языка живой речи, на котором излагается 

Святое Писание, как источник религиозного знания. Как вы уже поняли, буквальное его 

восприятие ограничивает ум в «саркофаге» закрытой формы сознания, а это не позволяет 

постичь истинное значение текстов и сокровенную в них духовную суть!?! Буквальное их 

толкование не формирует должную религиозность, а это становится причиной неведения 

и религиозного невежества. Именно это является причиной разобщения верующих людей, 

и невозможности достигнуть взаимопонимания между ними!?! Без этого нельзя разрешить 

любые другие проблемы человечества, поскольку влияние на ум эгоизма, превращает его 

в плотское существо! Плотские люди до сих пор не решили ни одной своей проблемы, а 

если на время о чём – нибудь и договорились, то их порочные умы вернут их в состояние 

споров и взаимной вражды. У изучающих религиозные источники часто возникает вопрос 

о том, почему тексты Святых Писаний зашифрованы, а не изложены в форме инструкций, 

наподобие инструкций о пользовании бытовой техникой?! В форме инструкций написан 

вероустав (шариат), устанавливающий правила поведения в миру, в которых прописаны 

способы регулирования различных общественных проблем. В таком вероуставе не бывает 

секретов, ибо он имеет отношение к жизни людей в границах их рождения и смерти. Что 

касается Святых Писаний, это «камертон», по которому настраивается человеческий ум, 

для того, чтобы выйти за границы рождения и смерти! Шифруется оно не от людей, а от 

демонических сил, влияющих на мышление людей и их логическое суждение, которыми 

удерживается закрытая форма сознания. На Святое они не посягают, для них это табу.   

    Израиль постиг природу человеческого ума и обнаружил, что это уникальная система, в 

которой как в микрокосмосе возникают реальности, подобные тем, которые появляются в 

наших снах. Эти реальности, как «города», становятся «обителями» для демонических сил 

в уме, под влиянием которых формируются его привычки и привязанности. Точно так же, 

как и во сне, ум отождествляется с тем, кто ему снится, и ощущает себя этой личностью, в 

обычном состоянии он отождествляется с силами, которые порождает телесная природа, 

«служанки и нелюбимая жена». Когда ум отождествляется с гневом, гнев становится его 

содержанием, которое наполняет собой ум и использует возможности ума и тела показать 

себя во внешнем проявлении, то есть, материализоваться. Что бывает в таких случаях, вы 

знаете не хуже меня!?! То же самое происходит, когда ум отождествляется с завистью или 

жадностью; они становятся нашей сутью и мы не испытываем ничего, кроме психических 

состояний ума поглощённого этими чувствами. По – сути, живёте уже не вы, а через вас 

живут эти демонические силы, овладевающие на время вашим умом! До тех пор, пока вы 

считаете эти психические состояния и сопровождающие их мысли собой, они получают 

над вашим умом власть на всех законных основаниях. Вы подыгрываете им, они делают 

то же самое, ибо вы стали с этим одним целым! Такова природа закрытой формы сознания 

и внешнего восприятия. Надо признать, что большинству из нас это даже нравится, и мы 

себе даже не представляем, что может быть как – то иначе, ибо для нас это повседневная 



жизнь и единственно осознаваемая реальность, как и сон нами воспринимается не иначе, 

как реальностью, пока мы спим?! Только когда мы просыпаемся, всё оказывается иначе.  

    Израиль проснулся не только от ночного сна, но и от дневного, в котором все уверены, 

что они бодрствуют. Он увидел, что только одна сила в его уме потенциальна к развитию 

внутреннего восприятия, эту силу, как откровение ему «родила Рахиль»! Это был его сын 

«Иосиф» (семя Сифа в уме). «Иосиф – плодородная виноградная лоза близ источника, 

чьи «ветви поднимаются по стене». С ожесточением лучники нападали на него, они 

стреляли в него со враждой. Но лук его остался упругим, его сильные руки остались 

гибкими от руки могучего Бога Иакова, от Защитника, Скалы Израиля, от Бога 

твоего отца, который помогает тебе, от Всемогущего, Который благословляет тебя 

обильными дождями с небес, ручьями, бегущими из земли, множеством потомков и 

бесчисленными стадами скота. Благословения твоего отца (Израиля) превосходят 

благословения древних гор, щедрость древних холмов. Да будут все они на голове 

Иосифа, на челе князя  между своими братьями». Йога – это путь развития внутреннего 

восприятия. В библейской символике этот путь символизирован в деятельности «пасти 

скот» и «раскаиваться». Раскрыть в себе внутреннее восприятие мало, как недостаточно 

родить сына; его надо ещё вырастить и поставить на ноги. Дело в том, что одна его часть 

тянется к внешнему восприятию, и эта часть показана единоутробным братом Иосифа по 

матери Вениамином. Израиль о нём сказал: «Вениамин – прожорливый волк, утром он 

пожирает добычу, вечером делит награбленное добро». Он «соучастник» всем делам 

своих «братьев», поэтому делит с ними «награбленное добро». Через «степени родства и 

старшинство братьев», вы можете понять преобладание одних сил в уме над другими.  

    Для внешнего восприятия перемены привносит будущее, которое исчезает в прошлом. 

Для внутреннего восприятия постоянно изменяется настоящее, оно как ноль, делящий все 

цифровые комбинации и поглощающий собой любые бесконечности. Прошлого в такой 

интерпретации не существует, есть только настоящее, поглощающее собой всё! Если вы 

не поняли, что настоящее постоянно обновляется, не имеет возраста и оно больше смерти, 

то вы ещё в закрытой форме сознания. Настоящее исчезнуть не может, исчезает только 

внешнее восприятие прошлого и будущего. В 17 лет Иосиф «пас скот» вместе с братьями, 

сыновьями Билхи (Валлы) и Зелфы. Он рассказывал отцу всё, что плохого делали его 

братья. Речь не идёт о том, что он «стучал на своих братьев»; речь идёт о том, что при 

практике концентрации внимания ума, следует замечать все его отклонения на сторону.  

«Израиль любил Иосифа более всех сыновей, потому что он был сын старости его, и 

сделал ему разноцветную одежду», -  говорит Пятикнижие Моисея. Братья, видя, что 

отец любит его больше всех, возненавидели его. Иосиф рассказывает им сон, в котором 

они вязали снопы в поле, и, вдруг, его сноп поднялся и выпрямился, а их снопы встали 

вокруг и поклонились ему. Братья сказали ему: неужели ты будешь царствовать над 

нами, неужели мы будем у тебя в подчинении?! Ему приснился ещё один сон, который 

он рассказал: на этот раз мне поклонялись солнце, луна и 11 звёзд! Иосифа называют 

«сновидцем», не потому что он видит вещие сны, а потому что он духовно понимает, что 

происходящее вокруг него самый настоящий «сон». Братья сговорились его «убить», но 

Рувим спас его, предложив не убивать, а бросить в пустой колодец и оставить там. Иуда 

решил извлечь из этого выгоду, продав Иосифа исмаилитам, направлявшимся в Египет.  

    Соотношение внешнего и внутреннего восприятия: 11 против 1! Неудивительно, что 

Иосифа его «братья продали в рабство в Египет, в дом начальника стражи фараона»!?! В 

«Египте» каждого из нас он отвечает за безопасность, как отвечал бы за неё председатель 

КГБ или директор ЦРУ. Вся наша жизнь протекает в обстоятельствах: «11 против 1», а 

религиозность наша в условиях: «1 против 11»! Иисус этих 12 сделал Своими учениками 

– апостолами, которые последовали за Ним, из которых 1 таки предал его, и имя его Иуда, 

о котором Израиль говорит: «Скипетр не покинет Иуду, и потомки его всегда будут 

держать жезл правителей, пока не придёт Тот, Кому он принадлежит. Тот, Кому 

покорятся все народы». Иуда – это наше «Я», которое отождествляет ум с телом, и для 



него «30 серебряников», как «чечевичная похлёбка» для Исава, достаточная цена за то, 

чтобы всю свою жизнь посвятить телесным удовольствиям и наслаждениям! Это делает 

каждый из нас, независимо от того, что называет себя иудеем, христианином, а после них 

мусульманином. Жизнь, посвящённая плоти, не имеет отношения ни к иудаизму, ни к 

христианству, ни к исламу! «12 колен Израиля» и «12 апостолов Иисуса», это одна и 

та же идея, трансформированная одна в другую в развитии. Иудаизм, христианство и 

ислам совершенны, а вот иудеи, христиане и мусульмане несовершенны! Их вероучение 

превосходит закрытую форму сознания, а сами они нет. Плоть имеет право получить от 

жизни всё, что ей необходимо для жизни, а ум должен получить своё! Но если ум берёт от 

жизни, то же, что и плоть, отождествляясь с нею, он не «родился», а остался «мёртвым».    

   Иисус – это символ воскрешённого во Христе ума! В открытую форму сознания ум 

воскресает; пророки Ной, Авраам, Исаак, Иаков, Иосиф и Моисей; каждый воскресли на 

один из шести уровней открытой формы сознания. Иисус воскрес в «седьмой день», и это 

подобно «Седьмому Дню» Бога, в котором Он почил от Своих дел. Апостол Павел, когда 

говорит: «вы не знаете, чему вы покланяетесь, а мы знаем, чему покланяемся», имел в 

виду это! И ещё он говорит: «если и знали раньше Христа по плоти, то ныне уже не 

знаем»! Пророк Мухаммед пришёл лишь для того, чтобы подтвердить сказанное прежде 

него, и вернуть симитическое вероучение на прежний духовный путь. Тело создаётся для 

того, чтобы из него, как из посаженного в почву «семени», воскрес к вечной жизни УМ! 

Религиозное знание, если не об этом, то это ещё не религиозное знание, а плотские 

представления о нём?! Неужели не придёт то долгожданное время на земле, когда иудеи, 

христиане и мусульмане, наконец, обратятся к истинному религиозному знанию?! Пока 

они спорят между собой о том, чья вера из них истинная, а чья нет, они так и останутся 

пребывать в закрытой форме сознания, в «Египетском рабстве». Пока их целью не 

станет овладение «землёй обетованной» - открытой формой сознания, их вера в свои 

убеждения, останется идолопоклонством!?! Отождествляя Иисуса с телом, христиане тем 

самым, не осознают в полноте религиозную идею «раскаяния» и «Царства Небесного», в 

которой заключается духовный смысл  и сакральная суть разотождествления ума и тела?! 

Евангелие это тот же духовный путь к прозрению и просветлению ума богоискателя, но 

оно не призывает к «Царству Божьему» после смерти, оно призывает к нему при жизни.   

    Итак, разотождествление ума и тела не добиться без практики контроля над умом, без 

чего не может быть «раскаяния». В Бхагават – гите, главе 6 «Дхьяна – йога», текст 26, 

Кришна учит Арджуну: «Куда бы не убегал ум, изменчивый и неустойчивый по природе, 

нужно неизменно возвращать его назад, под контроль своего «я»». Здесь говорится ни 

о чём ином как, о христианской идее «раскаяния» и об иудейской идее «пасти скот», 

если только не примитивизировать до буквального смысла тексты Пятикнижия Моисея и 

Евангелия Иисуса Христа. Текст 36, гл. 6, «Дхьяна йоги», продолжает: «Для того, чей ум 

необуздан, самореализация тяжкий труд. Но обязательно добьётся успеха тот, кто 

властвует над своим умом, и кто идёт к цели верным путём». На искажение учения 

иудеев, христиан и мусульман повлияла близость Западного полушария, ибо это Ближний 

для Запада Восток, с которым Запад вёл торговлю и войны, а торгашам и воинам такое 

вероучение мешает заниматься своими делами. Медитирующий богоискатель не купит у 

них товаров больше, чем ему необходимо для удовлетворения его телесных потребностей, 

а тут пророки со своими учениями!?! Простые люди сидели дома, а торгаши двигались 

быстрее дервишей, пока последние доходили куда – то пешком, первые на верблюдах и 

конях были уже там, распивая чаи с правителями. Религию постепенно политизировали и 

приспособили к житейской суете, вроде бы, не давая людям забывать Бога, но и не давая 

им углубляться в духовные практики! Закрытая форма сознания превратилась в «караван 

– сарай», где молились об успехах в торговле, в войне, о длинной жизни и о здоровье…   

    До тех пор, пока вы будете убеждены в том, что ваше внешнее восприятие является 

единственно существующей реальностью, у вас не ёкнет в сердце, что в это же время вам 

доступно другое восприятие, которое Священный Коран называет «второй жизнью» или 



«другой жизнью», которая краше настолько, что она называется «рай»! Для вас первой 

жизнью является ваша закрытая форма сознания, а второй жизнью ваша открытая 

форма сознания. Сура 55 «Милосердный», айты с 46 по 74, Священного Корана, говорят 

о двух видах восприятия, среди указанных айатов вы найдёте ниже приведённые из них:  

«Для тех, кто сана Бога своего страшится,  

  Откроются два сада, украшенные ветвями деревьев…  

  И в каждом – два источника текут: и в них - два вида каждого плода…  

  И нежиться они там будут на коврах,  

  Подшитых дорогой парчою, и к ним склоняться фрукты двух садов…  

  Там ждут их молодые девы, потупившие скромно взоры,  

  К которым никогда до них, ни джинн, ни человек не прикасался…  

  И может ли другою быть награда, чем воздаянье за добро добром?  

  И кроме этих двух садов, ещё есть два других – тёмно – зелёные по цвету.  

  В них два источника, обильно льющих воду,  

  И в них плоды, и пальмы, и гранаты,  

  В них добрые прекрасные девицы,  

  С потупленными чёрными глазами, сокрытые в шатрах,  

  К которым никогда до них, ни человек, ни джинн не прикасался…».   

     Радикальные «верующие», вероятно, не стали бы делать того, что они делают, если бы 

их радикализм нашёл применение в противоположную сторону нелёгкого духовного пути, 

на котором, овладев «землёй обетованной» - открытой формой сознания, они ещё при 

жизни вошли в «рай», не утрачивая своей нынешней личности. Ведь закрытая форма их 

сознания и внешнее восприятие демонстрирует им этот мир с самой худшей его стороны, 

в том виде, когда их ум начинает его ненавидеть, в то время как другие люди находят его 

обителью разнообразных телесных удовольствий и наслаждений. Они соглашаются с тем, 

что люди в этом мире отождествились с «шайтанами», а предлагаемая им религиозность 

не отвечает их внутреннему томлению и исканиям!?! Государства они видят, как источник 

зла, с их политическими системами власти и экономическими смыслами жизни. В таком 

психологическом состоянии человеческий ум легко поддаётся искушениям и соблазнам, а 

ведь право выбора и свобода воли у человека есть всегда, даже в условиях судьбы. Их ум 

ограничен границами рождения и смерти, а выводы, основанные на логических причинно 

– следственных связях, не позволяют прозреть истинную реальность. На будущих уроках 

мы с вами на основе Библии и Священного Корана найдём ответы на все вопросы жизни, 

поскольку эти источники религиозного знания отвечают на любой вопрос, с которым ум 

сталкивается в жизни. И вот такое психическое состояние созвучно с библейской идеей, о 

которой мы говорим, «продажей сыновьями Израиля своего брата Иосифа в Египетское 

рабство». Время шло, Иосиф превращался в прекрасного юношу в доме начальника 

стражи Египетского царя, которому он служил, и на него положила глаз «жена хозяина».  

    Однажды она стала его откровенно домогаться, снимая с него одежду, но он и думать 

не мог о том, чтобы осквернить ложе своего господина. В это время кто – то вошёл, и она 

обвинила Иосифа в домогательстве и попытке взять её силой. Хозяин посадил Иосифа в 

зендан (тюрьму), хотя и не был уверен до конца, что Иосиф мог так поступить?! Скажем, 

если в доме есть йод, мы им пользуемся только в случае, когда поранились?! Если мы не 

поранились, про йод мы не помним, потому что он применяется для исцеления. Точно так 

же никто не думает об исцеляющем средстве внутри нас самих, которое до времени стоит 

на полке, забытое и не востребованное, как Иосиф, посаженный в тюрьму!?! Остальными 

своими потенциалами мы пользуемся в повседневной жизни, а потенциалом, связующим 

нас с Богом, мы не пользуемся! К примеру, ваше желание пойти в храм помолиться, не 

находит своего удовлетворения, потому что его опережают другие желания, о которых 

можно было бы сказать, что они ненавидят ваше желание пойти в храм, тратя общее время 

попусту, с их точки зрения. Если ваш ум образно представить «отцом», то этого своего 

«сына», желание помолиться, он любит, конечно же, больше всех в себе, как и каждый 



из нас хотел бы любить в себе благочестие, но другие наши желания всегда спешат быть 

удовлетворёнными, и почему бы им не «продать своего брата в Египетское рабство»?! Вы 

это легко можете отыскать в самом себе, поскольку Бога мы вспоминаем, только когда нас 

«петух клюнет» в одно место, а всё остальное время мы прекрасно обходимся и без Бога.   

    Итак, Израиль изобразил множественность человеческого «Я» в виде 12 мелких его «я», 

каждое из которых претендует на автономию внутри нашей личности. Закрытое сознание, 

таким образом, определяет нашу индивидуализацию, а открытая форма сознания нашу 

причастность к Единству Вселенной! Поэтому открытая форма сознания, это «небо» в 

каждом из нас, а закрытая форма сознания, это «земля». «Небо – престол Бога», а «земля – 

подножие Его ног». Поскольку Всевышний Бог утвердил «семь небесных сводов и семь 

земель», то наша индивидуальность не исчезает никогда. Однако, осознание нами своей 

индивидуальности на каждом уровне сознания возрастает, в связи с возрастанием нашего 

видения, до полного раскрытия в себе «всевидящего ока» - «третьего глаза»! Йоги этим 

занимаются, не дожидаясь «смерти», с остальными это происходит после «смерти». Они 

поднимаются по тому же пути восхождения, но сожалеют о том, что не использовали все 

свои потенциальные возможности при жизни на земле. Им приходится ждать следующего 

воплощения в тело, но их снова ожидает «Египетское рабство» и искушения соблазнами 

Дьявола!?! Более того, их ожидает «судьба», как путь, предопределённый намерениями и 

поступками в прошлой жизни, требующая восстановить нарушенное равновесие, если за 

«сынами человеческими» шлейфом тянутся кармические долги. Всякий человек на земле, 

представляет собой жертву собственных кармических долгов, за которые расплачивается 

по принципу кармического воздаяния: «Око за око, зуб за зуб!». Этот принцип воздаяния 

в закрытой форме сознания эгоистичным умом не понимается адекватно. Его понимают 

как принцип эгоистичной мести, исходя из собственного понимания добра и зла на земле.  

    Наши представления о добре и зле в любом случае исходят из эгоистичного понимания 

своей жизни в теле в границах нашего рождения и смерти. Какие бы вариации причинно – 

следственных связей не выдавал на поверхность сознания ум, как «ныряльщик в море за 

жемчугом», «глубина его погружения в воду ограничена мелководьем». Он не отыщет на 

этой глубине ответы на многие вопросы, взять хотя бы вопрос: почему одни люди в этом 

мире испытывают страдания от тяжёлых болезней от рождения, а другие наслаждаются 

своим здоровьем и физическими возможностями тела?! Точно так же «Египетский царь», 

символизирующий повелителя нашего тела, терзался поиском смысла жизни, и, однажды, 

в гневе посадил в зендан своих приближённых «хлебодара» и «виночерпия». «Хлебодар» 

символизирует внешнее восприятие людей, а «виночерпий» их внутреннее восприятие. 

Первый приподносит уму и Эго материальные смысли жизни, а второй смыслы духовные. 

Но, как это часто бывает, ум и Эго возмущаются: «за что мне это, Господи?», не находя 

ответа на этот вопрос. Вот в таких ситуациях наш «хлебодар» и «виночерпий» попадают в 

зендан, а человек уходит в «творческий запой», в депрессию, впадает в уныние, которые, 

разумеется, не прибавляют им понимания жизни!?! Когда не спасают психотерапевт или 

психолог, может спасти только истинное религиозное знание, в которое посвящены очень 

немногие! Если в Пятикнижии Моисея сказано о том, что «хлебодар» и «виночерпий» оба, 

оказались в зендане вместе с пророком, в данном случае с Иосифом, то глубина посыла 

была достаточной, чтобы услышать совет «мудреца» внутри себя. В таких случаях люди 

как – то исподволь по наитию прозревают то, о чём раньше их ум даже не помышлял.  

    В условиях закрытой формы сознания – «Египетского рабства», человеческий ум очень 

ограничен, и это становится нашим низшим «я» или мнимой личностью. Для открытой 

формы сознания, которая является душой, сотворённой Богом, эта личность настолько же 

ограничена в восприятии, как для этой личности выглядит ограниченной в восприятии её 

ночная проекция во сне. Всякая жизненная ситуация впечатляет ум. Впечатления бывают 

благоприятные и неблагоприятные, благоприятные впечатления создают в уме приятное 

напряжение, а неблагоприятные впечатления могут вызвать в нём обструкцию, типа тока 

высокого напряжения. Иные жизненные ситуации бьют наш ум, не хуже того, как тело 



бьют «электрошокером»?! И тогда ещё неизвестно какая боль, причиняет страдания хуже; 

и какую из них предпочёл бы терпеть человек?! В таких жизненных ситуациях человек, 

как тот библейский «фараон» хотел бы забыться, отправляя «хлебодара» и «виночерпия» в 

зендан! Если эти «двое» окажутся там одни, то пославший их в зендан, может пустить 

себе и пулю в висок!?! 11 наших мелких «я» счастливы от потребительского образа жизни 

и ничего менять в ней не желают! Не говорите, что вам такая ситуация незнакома?! В ней 

прозябает подавляющее большинство человечества в этом мире! Проблемы они пытаются 

решать политическими и экономическими реформами, новыми технологиями и подобного 

рода самообманом и самообольщением. Как будто до них никто этого не пытался делать?! 

Пытались, делали, и даже религиозным протестантизмом хотели изменить человеческое 

миропонимание и мировоззрение; только в закрытой форме сознания, все эти инновации 

успеха не имеют?! Писание не было для них Святым, ибо они понимали его одним умом, 

пребывающим в закрытой форме сознания – «Египетском рабстве», иначе в «могиле».                       

    Кто – то может предложить человечеству в качестве смысла жизни что – то мудрее, чем 

открытая форма сознания, в которой, как в вожделенном «раю», каждый человек мечтает 

оказаться после «смерти!?! Просто им до сих пор никто не объяснил, что такое в Библии 

«земля обетованная», «Царство Небесное» и «Царство Божье», о которых в пустых 

разговорах говорят, что оно внутрь нас есть?! Что же, если оно внутрь нас есть, никто не 

накопляет его в себе?! Те, кто вводят народы в заблуждение от неведения и невежества, 

пополняют в этом мире армию слепых от рождения, некоторые теряют зрение позже, в 

зависимости от кармических долгов. Болтовня, выдаваемая за проповедь, справедливо 

воздаётся глухонемотой, ибо Иисус Христос говорит об этом: «нет ничего тайного, что 

не стало бы явным», с точки зрения кармических причинно – следственных связей! Ведь 

таких людей вы видите в окружающем вас мире, явно; но для вас тайна покрытая мраком, 

за что им такая судьба?! Если ни за что, то Бога нет!?! А если Он есть, то Он не может 

быть Справедливым, потому что не видеть или не слышать от рождения, в то время, как 

все вокруг тебя довольствуются зрением и слухом, чудовищно несправедливо!?! Вам это 

кто – нибудь разъяснил ясным языком, в условиях закрытой формы сознания в границах 

рождения и смерти?! Если вам не могут этого объяснить, конкретно ссылаясь на тексты 

Святого Писания, то они его не понимают так, как это надо в духовном смысле?! Иосиф, 

будучи пророком и любимым сыном Израиля, символизирует «угнетённое» в каждом из 

нас стремление ума к свету, которому не дают себя проявить наши дурные склонности и 

привязанности «Я», которое оказывается во власти демонического эгоизма. «Убийство 

Каином Авеля», это процесс, который происходит в нашем уме при жизни постоянно.    

    В одну из ночей «хлебодару» и «виночерпию» приснились сны, которые они не могли 

истолковать. Они рассказывают их Иосифу. «Хлебодару» приснилось, что он как обычно 

испёк «хлеб» фараону и нёс три корзины с хлебами на плечах и на голове. Но, вдруг, на 

него стали нападать вороны, которые клевали хлеб в корзинах. Иосиф ему растолковал 

сон, сказав: «не я, но Бог говорит тебе, что он означает». Итак, «три корзины это три дня, 

через которые тебя отпустят и отведут к фараону. Он велит отрубить твою голову, а тело 

твоё посадят на кол, и вороны будут клевать твоё тело». «Виночерпий» рассказал ему свой 

сон, в котором «он видел виноградную лозу, и на лозе были три ветви. Едва на ней 

показались почки, как она расцвела, и цветы сразу превратились в гроздья винограда. У 

него в руках была чаша фараона; он взял виноград, выжал сок в чашу и подал чашу в руку 

фараона». Иосиф ему растолковал его сон: «Три ветви – это три дня. Через три дня фараон 

возвысит тебя и возвратит на прежнее место. Ты будешь подавать ему чашу как в былые 

времена. Но, заклинаю тебя, в те добрые времена, вспомни обо мне и окажи мне милость, 

упомяни обо мне фараону, чтобы вызволить меня из темницы. Меня ведь насильно увезли 

из земли евреев, и здесь я не сделал ничего такого, чтобы сидеть в темнице». С каждым из 

них случилось то, о чём сказал им Иосиф. Но, как это бывает в жизни, когда напряжение в 

уме снижается, проблемы разрешаются, «виночерпий» забывает об Иосифе. Прошло два 



года, и фараону приснились два сна, значение которых ему никто не смог растолковать. 

Маги и чародеи Египта оказались бессильны объяснить фараону значение этих его снов.                             

    Первый сон фараона: он стоял на берегу Нила, и вот, из реки поднялись семь коров, все 

они были тучные и гладкие, и стали пастись в тростниках. Вслед за ними вышли из Нила 

других семь коров, безобразных и тощих, и встали рядом с теми на берегу реки. Тощие и 

безобразные коровы пожрали семь гладких жирных коров. Тут фараон проснулся, потом 

он заснул вновь. Второй его сон был таким: семь колосьев здоровых и полных росли на 

одном стебле. Вслед за ними выросли ещё семь колосьев, тощих и опалённых восточным 

ветром. Тощие колосья проглотили семь здоровых полных колосьев. Фараон проснулся, 

но его не покидала тревога!?! Только когда мудрецы и чародеи египетские не смогли ему 

растолковать его сны, «виночерпий» вспомнил про Иосифа, и рассказал о нём фараону. В 

тот же миг фараон посылает за Иосифом. Его постригли, сменили одежды и поспешили 

привести к фараону. Иосиф сказал фараону: «не я, но Всевышний даст фараону ответ во 

благо ему. Смысл твоих снов таков: «семь хороших коров, это семь лет, и семь хороших 

колосьев, это семь лет; смысл тот же. Семь худых безобразных коров, которые 

пришли следом, это семь лет, как и семь тощих колосьев, опалённых восточным 

ветром, это семь лет голода». В земле египетской наступают семь лет изобилия, но за 

ними последуют семь лет голода, который опустошит землю. А то, что сон повторился 

дважды, означает, что Бог твёрдо определил это и вскоре исполнит Свой замысел! Пусть 

фараон найдёт проницательного мудрого человека и поставит его над землёй Египта. И 

ещё пусть он назначит чиновников по всей стране, чтобы они собирали пятую часть со 

всего урожая в годы изобилия, и сделают запасы зерна. Эти запасы спасут страну в годы 

голода. Фараон сказал: раз Бог открыл тебе это, найду ли я мудрее тебя во всём Египте.  

    Фараон снял с пальца свой перстень и надел на палец Иосифа, одел его в одежды из 

тонкого полотна и повесил на шею золотую цепь. Это был перстень власти, Иосиф стал 

правителем Египетской земли! Для духовного человека это означает, полную победу йога 

над телесной природой и преодоление закрытой формы сознания. Он становится над ней, 

она подвластна ему! Это тот результат в духовной практике, которого добиваются йоги в 

буддизме и индуизме. Иудейская йога, как духовная наука, видоизменялась под влиянием 

прогрессирующей закрытой формы сознания и внешнего восприятия иудеев. Те же самые 

два срока по семь лет Иаков «пас скот» у Лавана, в духовном смысле, овладевая опытом 

разотождествления ума и тела! В христианской традиции это называется раскаянием, 

передачей власти над телом и Эго человеческому уму, который нуждается в постоянной 

духовной практике контроля ума и обуздания Эго. Постольку Второе Пришествие Христа, 

означает возрождение забытой духовной практики йоги. Вот такой уровень религиозности 

имеет человечество на сегодняшний день, хотя сегодняшний день пришёл из вчерашнего 

дня. Благословление Авраамом сына Исаака, Исааком Иакова, Иаковом сыновей Иосифа 

Манассии и Ефрема, не имеет буквального смысла и значения. Сегодняшний ваш ум, это в 

духовном плане «виноградная косточка», посаженная в плоть. Из этой «косточки» должна 

вырасти лоза, на которой должны созреть виноградные ветви с гроздьми винограда. Это 

ваш будущий ум в новой жизни. О таком духовном преемстве идёт речь в Писании, как о 

перерождении одного ума в другом, на языке живой речи через действие благословления.  

    В Египте оказался один Иосиф, но его отец Иаков и 11 его сыновей в Египте не живут, а 

его сыновья ездят в Египет торговать. На земле нет такого человека, в котором тенденции 

его прошлой жизни не проявляют себя в уме в будущей жизни, точно «торгуются» с ним в 

повседневной жизни при принятии им решения в любой жизненной ситуации. Иисус не 

зря говорит: «совершающий грех становится рабом своего греха», а слово «раб» было 

бы уместно понимать как «жертва». Это абсолютно кармический закон воздаяния: «око 

за око, зуб за зуб»! Иисус учит учеников тому, что дерево судят по плодам, доброе дерево 

даёт, добрые плоды, а худое дерево даёт, плоды худые. В Пятикнижии Моисей говорит, 

что «каждое семя даёт плод по роду своему». Какой плод должен дать просветлённый 

ум пророка Израиля в будущей жизни (имеющий уши да слышит)?! Иосиф в 30 лет стал 



«правителем земли Египетской», равным «фараону»! В этом мире рождается ум, который 

получает своё тело, а не тело, которое получает свой ум!?! Ментальное «семя» вот, что 

наследует, а плоть и кровь по Библии, не наследуют! Если бы Библия говорила о неких 

родословиях по плоти и крови, она не была бы Святым Писанием, но её называют в мире 

«Книгой книг»; и это не предмет спора с невеждами, рассуждающими от плоти и крови. 

Биологические родители способствуют воплощению в тело вашей души, но они не могут 

дать вам ум, потому что ум является обновлённым плодом вашей собственной души. Его 

сила и качества всецело зависят от кармического наследия, приобретённого душой в её  

прошлой жизни. Поэтому ваш ум является духовным потомством предыдущего ума.   

    Когда по всей земле начался голод, Израиль отправил 10 своих сыновей в Египет для 

закупки зерна и продовольствия. Младшего сына Вениамина он «оставляет при себе», как 

активную силу внешнего восприятия, спасая «погибшего» Иосифа. Все мы в этом мире 

«погибшие овцы» в глазах Бога! Всякий, живущий только один раз, «погибший», и только 

тот, кто преодолеет закрытую форму сознания, овладеет «землёй обетованной», получит 

«плод древа вечной жизни» и обретёт жизнь вечную! Глупее идеи, чем «вечный рай», но 

после смерти или «вечные муки в аду» тоже после смерти, выдумать сложно. Это можно 

было внушить только «погибшим овцам Израиля»!?! Оплакивать душу, освободившуюся 

от «могилы» закрытой формы сознания и «гроба» плоти, могло прийти в голову только 

«погибшим овцам». Это делается доныне, а рыдают потому, что живут все только один 

раз! Почему бы в таком случае не убиваться, и не рвать на себе волосы?! Что означает на 

языке живой речи «голод в Египте»?! Когда плотские удовольствия и наслаждения уже не 

находят в уме былых желаний их удовлетворения, в «Египте наступают голодные годы»!  

Только в это время несовершенства ума в прошлой жизни, как тенденции, беспокоившие 

его в жизни настоящей, преклоняют свои колени перед освободившимся умом, в данном 

случае перед Иосифом, обнаруживая себя, как потенциалы закрытой формы сознания. 

Прежде скрытые для ума в закрытой форме сознания причины привычек, привязанностей 

и зависимостей обнаруживаются как бы на поверхности, и объявляют себя «рабами», как 

«братья» Иосифа объявили себя ему «рабами». Понимающий язык живой речи Библии и 

Священного Корана удовлетворится вполне духовной практикой, которая в них скрыта.  

    Исав был старше Иакова, которому приходилось выкупать у него первородство, как ему 

приходилось обманным путём получать благословление отца Исаака. Теперь же Израиль 

удерживает при себе Вениамина, поскольку знает природу внешнего восприятия, говоря о 

Вениамине: «Вениамин – прожорливый волк, утром он пожирает добычу, вечером 

делит награбленное добро». И Вениамин уже младший из двух братьев, рождённых ему 

от Рахили. Рождённые в Египте Манассия и Ефрем, сыновья Иосифа, это плоды внешнего 

и внутреннего восприятия, сформировавшиеся в результате глубокой духовной практики 

йоги. Поэтому Иосиф, благословляя их, говорит: «Бог да сотворит тебе, как Манассии и 

Ефрему». Все дела, которые творит освобождённый ум, ему со – творит Сам Бог, как 

мы и говорили об этом ранее, когда приводили об этом библейский текст. Утверждение, 

что вся жизнь – борьба, для людей с доминантой внешнего восприятия, воспринимается 

как призыв искать врага снаружи и бороться с ним, бороться со злом в другом человеке, 

не подозревая о том, что всякое зло только внутри нас самих?! Снаружи его попросту нет, 

потому что даже когда вас давит асфальтовый каток, это происходит по единственной 

причине, что вы кого – то раздавили в своей прошлой жизни, а в этой жизни по закону 

кармических причинно – следственных связей вы платите по кармическим долгам: «око за 

око, зуб за зуб!». Это Закон Божий, который никак не могут понять эгоистичные люди в 

условиях закрытой формы сознания?! Святое Писание подразумевает, что во времена от 

Ноя до Иосифа на земле ещё сохранялось изначальное религиозное знание в том его виде, 

каком оно существовало от начала этого мира. Искажения в него вносили после Иосифа.  

    Если вся жизнь – борьба, то это борьба со своим необузданным умом, отождествлённым 

с телом, который в этом мире оказывается во власти демонической силы Эго. Верующие 

не продвинутся ни на йоту на своём духовном пути, если ограничатся поклонением в том 



виде, которое существует ныне. Надо сказать, что многие из них прикладывают духовные 

усилия, но все их усилия отличаются от должных усилий, как физкультура отличается от 

большого спорта?! Мы принимаем мир в том виде, каков он есть, каким нам предлагают 

его принять, вместе со всеми его несовершенствами. Мы принимаем религиозное знание в 

том виде, каком нам его предлагают понимать, только потому, что его так понимали до 

нас, и возникла традиция, которую мы не предлагаем нарушать, а только дополнить её. В 

конце концов, вы же понимаете, что мы с вами говорим об одних и тех же текстах Святых 

Писаний, не меняя ни буквы; просто заостряем ваше внимание на том, что при закрытой 

форме сознания и активном внешнем восприятии, их смыслы не раскрываются в духовной 

полноте?! Весь вопрос в способе восприятия, ибо вся наша жизнь есть процесс восприятия 

и ничего более! Каждый из вас обладает открытой формой сознания, которое необходимо 

если не раскрыть во всей его полноте, то хотя бы возбудить его активность, посеять в уме 

тенденции к его пробуждению. Ведь конечный смысл жизни заключается в том, чтобы 

добиться полного резонанса с этой внутренней божественной силой в себе, которой Бог 

наделил каждую душу! Пророк Моисей зашифровал в своём Пятикнижии идею всеобщего 

«Исхода» из всеобщего «Египетского рабства», указав духовный путь к овладению этой 

«землёй обетованной», которую Бог обещал отдать во владение всему человечеству…  

 

            Искренне ваш                                                                            Мурат Мусабаев  

       25 декабря 2014 года.  
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                                                        Урок седьмой  

        (Призыв Моисея к «Исходу» народа Израиля – это возрождение иудейской йоги)  

     

    Ко времени пророка Моисея в «Египте на престол воцарился фараон, который не знал 

Иосифа». От симитической йоги остались одни «рожки да ножки». Народ, в том числе все 

верующие в Бога, символизированные «народом Израиля», тотально погрузились все до 

одного в «могилу» закрытой формы сознания и понимали своё внешнее восприятие ума, 

единственно существующей реальностью. Для них мир стал таков, каким они его видят 

своими глазами. Переубедить их в том, что они не живут один только раз, отправляясь 

после смерти на вечное наслаждение в «раю» или на вечные муки в «аду», был способен 

только пророк, в котором они не сомневались бы, что он «имеет уши», чтобы слышать 

Бога, и «имеет око», чтобы Его видеть. Таким пророком был Моисей! Начало Библии 

положено пророком Моисеем в виде Пятикнижия: 1. «Бытие»; 2. «Исход»; 3. «Левит»; 4. 

«Числа»; 5. «Второзаконие». К этим книгам прибавились другие, в своей совокупности 

составившие «Библию», в смысле «сборник книг». Религиозное просвещение верующих 

иудеев, христиан и мусульман, должно начинаться с верного понимания Пятикнижия 

пророка Моисея, поскольку все остальные книги Библии, завершением которой следует 

считать Священный Коран, в цепи единого симитического вероучения, представляют 

собой единое религиозное знание. Прежде всего, это религиозное знание помогает людям 

понять, что их истинным началом является душа, которую сотворил Бог! Поскольку в 

существующей реальности люди осознают себя только в телесном виде, и кроме этого их 

состояния другого не знают, религиозное знание учит их тому, что в них одновременно с 

осознаваемой ими реальностью, существует параллельная реальность - это их душа.   

    Душа каждого человека, это его объективная или открытая форма сознания, которой 

разум создаёт её субъективную форму восприятия в условиях двойственности. В условиях 



двойственности возникает относительность, при которой «всевидящее око» души уже не 

проникает в окружающий мир, а существует относительно него. Так мы воспринимаем 

окружающий нас мир со всем, что его населяет, относительно себя. Но связь с Творцом в 

условиях закрытой формы сознания у людей отсутствует, поэтому существует духовная 

практика выхода из закрытой формы сознания и трансфизического перемещения ума на 

более высокий уровень сознания, который как вы уже знаете, является открытой формой 

сознания. Этой духовной практике выхода ума из закрытой формы сознания и овладения 

открытой формой сознания посвящено Пятикнижие пророка Моисея, в котором он на 

языке живой речи возрождает вымирающее знание о симитической йоге! Чтобы ни у кого 

не возникло ошибочного представления, что пророк Моисей выдумал что – то из головы, 

он показал, что эта духовная практика существовала от начала этого мира, через образы 

предшествовавших ему пророков от Ноя до Иосифа. Пророк Мухаммед всех пророков до 

себя называет «мусульманами», и тоже призывает последователей вернуться к религии 

«прадедов». При этом он утверждает, что Коран дан в знак подтверждения прежних книг.  

    Ум привязан к телу и не знает о том, что имеет автономную от тела природу, которая 

превосходит телесную природу, ограничивающую его свободу. Только свобода ума от 

тела, что достигается духовной практикой, даёт осознание истинных возможностей ума. 

Тело будто находится под властью некой силы, которая управляет им, и эта сила имеет 

демоническую природу, которая в каждом из нас проявляется в Эго. Бог демонстрирует 

Моисею два знамения. Он спрашивает его: «что это в твоих руках?». Моисей отвечает 

Ему: «посох (жезл)». Бог говорит ему: «брось свой жезл на землю». Когда Моисей бросил 

свой жезл на землю, он превратился в змея. Моисей пугается, но Бог говорит ему: «не 

бойся, возьми змея за хвост». Моисей берёт змея за хвост, и он в его руках превращается в 

жезл (посох). Жезл, брошенный на землю, это ум, привязанный к телу, ко всему земному, 

а в змея он оборачивается потому, что оказывается под властью демонической силы Эго, 

которая тождественна «змею – искусителю в райском саду». Вы это уже знаете, я просто 

напоминаю вам об этом. Жезл в руках, это контролируемый ум, то есть когда он ощущает 

себя самим собой, отдельно от тела! Второе знамение Бога Моисею было таким; Бог ему 

говорит сунуть руку в пазуху. Моисей сунул руку в пазуху, но вынул её прокажённой, и 

снова испугался. Бог сказал ему сунуть её в пазуху второй раз, и тогда он её вынул уже в 

нормальном виде. Таким образом, Бог ему демонстрирует два состояния ума людей, когда 

их ум привязан к телу, и когда он разотождествлён с ним. Прокажённая рука это символ 

эгоистичного восприятия и суждения людей, поскольку ум отождествляется с телом и Эго 

одновременно, поэтому он превращается в «змея», символизирующего «семя» Дьявола.  

    Бог говорит Моисею взять своего брата Аарона и показать эти знамения фараону. Как 

вы уже должны понимать, Моисей олицетворяет собой внутреннее восприятие, а Аарон 

его брат олицетворяет собой восприятие внешнее. Их демонстрация двух этих знамений 

фараону, означает выражение нами понимания и принятия умом своей автономии от тела 

и Эго. Так сознание впитывает эту идею разотождествления ума от тела, и прежде чем мы 

начнём рассматривать противостояние Моисея и фараона, давайте вспомним, как Моисей 

оказался в Египте от рождения. Царь Египта сказал еврейским повитухам: когда вы будете 

принимать роды у еврейских женщин, то если родится мальчик – убивайте его, а девочек 

– оставляйте в живых. Один человек из рода Леви взял себе жену из того же рода. Она ему 

родила сына. Мать прятала его три месяца, а когда больше не могла уже его прятать, взяла 

тростниковую корзину, покрыла её смолой и дёгтем, положила в неё младенца и отнесла 

на берег Нила. Дочь фараона пришла на берег Нила купаться и услышала плачь ребёнка, 

так он оказался в её руках. Кормилицей младенца вызвалась быть мать Моисея. Она его 

выкормила, и когда он подрос, отвела его к дочери фараона, и та усыновила его. Имя ему 

она дала Моисей, что означает «вытащить», ибо она сказала: «я вытащила его из воды»! 

Народ при Ное оказался «под водой», а Моисея дочь фараона «вытащила из воды». Это 

говорит о том, что его ум от рождения был предызбран к пророчеству. Однажды, когда он 

вырос, ему захотелось пойти к своим соплеменникам. Моисей увидел, что они заняты на 



тяжёлых работах, и на его глазах египтянин начал избивать еврея. Он убил египтянина, а 

тело его спрятал в песке. Фараон, узнав об этом, хотел его казнить, и он бежит из Египта.  

    Моисей поселился в стране мадианитян. Однажды, когда он сидел у колодца, семь 

дочерей мадианского жреца Иофора пришли начерпать воды из колодца, чтобы наполнить 

поилки и напоить отару овец. Но пастухи не дали им это сделать, и отогнали их; тогда 

Моисей встал, отодвинул камень с колодца и напоил их скот. История аналогичная той, 

которая произошла с Иаковом в земле Харрана. «Египтянин» в контексте Пятикнижия 

Моисея символизирует плотского человека, и вот этого «египтянина в себе он убивает»; 

такое случается со всеми, кто «убивает в себе» плотского человека. Постригаясь в монахи, 

оставляют мирскую жизнь и житейскую суету, в которой до этого подвижник оставался 

«египтянином», которого он в себе «убивает». Этот мир устроен от внешнего восприятия 

человечества, поэтому он ограничен смыслами жизни, рождая философию потребления в 

границах рождения и смерти людей! Бессмертная душа перерождается новым умом для 

прохождения очередного круга по Закону Тора, и в этом круговороте ей предстоит войти в 

этот мир под небом и выйти из него. Каждый из нас в этом мире есть «путешественник» 

или «кочевник», проходящий свой земной путь, предопределённый событиями прошлой 

жизни, с которой каждого из нас связывают кармические причинно – следственные связи. 

Страдания человечества в этом мире имеют единственную причину духовного неведения, 

которое обуславливает всеобщее религиозное невежество! И вот пророк Моисей, как и 

все пророки после него, чьими книгами составлен религиозный трактат, известный всему 

человечеству как «Библия» и «Священный Коран», оставляет для духовных преемников 

на языке живой речи тайнописи Пятикнижие, как исходный пункт к просветлению ума.  

    «Пастухи, не дающие дочерям Иофора напоить свой скот», подобны тем евангельским 

книжникам и фарисеям, о которых Иисус Христос говорит: «сами не видите отверзтыми 

небеса и другим их заслоняете» и «сами не входите в Царство Небесное и другим не даёте 

войти». Что означает, когда Иаков отодвинул камень от колодца и напоил отару Рахиль, и 

когда Моисей отодвигает камень от колодца и напоил весь скот семи дочерей Иофора?! 

То же самое делают буддийские и индуистские учителя, раскрывая ученикам духовное 

знание о семи «чакрах», в исламе «семи землях и семи небесных сводах»; для ума атеиста 

– семи уровнях их собственного сознания. Семь психомагнетических центров сознания, 

обуславливают изменения психических состояний ума, наподобие семи нот в различных 

октавах, с помощью которых создаётся вся музыка. Каждый уровень сознания состоит из 

собственных «семи нот», которые в семи октавах формируют гамму из 49 нот восприятия 

для ума – «сына человеческого». Иисус Христос был 42 от колена Иуды, четвёртого сына 

Израиля; таким образом, знаменуя завершение шести уровней сознания и воскресение на 

седьмой уровень сознания в «Царство Божье» в Седьмой День Творения Бога! Библия 

не та книга, которую можно понять от внешнего восприятия ума. Такое понимание этого 

Святого Писания упростит его до той степени, что читающий её будет воспринимать как 

историческое повествование о событиях, которые во времени происходили на некоторой 

географической территории земного шара с народом определённой этнической группы!?! 

В таком контексте Библия теряет своё духовное значение и становится обычной книгой в 

руках пристрастного верующего, извлекающего из текста то, что питает его фантазии.  

    Моисей «пасёт скот» Иофора мадианского жреца (священнослужителя). Однажды он 

«повёл отару далеко в пустыню» и пришёл к горе Всевышнего, к Синаю. И снова «гора» 

означает достижение им резонанса с «Горним Миром» или прозрение ума. Там Ангел Бога 

явился ему из среды куста. Моисей увидел объятый огнём куст, но который не сгорал, и 

решил приблизиться к нему. Праздный ум плотского человека воспринимает сказанное в 

контексте некого чуда, с которым соприкоснулся в древние времена некто еврей по имени 

Моисей?! Но тогда нам это было бы не нужно, ни еврей по имени Моисей, ни сказки о нём 

и его соплеменниках!?! Тем не менее, верующие это понимают именно так?! Наша цель в 

рамках уроков Космофилософии помочь вам увидеть Святое Писание иначе, чем это было 

до сих пор! Ведь в глубокой древности, от начала этого мира, цель религиозного знания 



заключалась в том, чтобы просветить общество в вопросе обладания людьми внешним и 

внутренним восприятиями и двумя формами их сознания: закрытой и открытой. При 

этом это вовсе не означает, что все они немедленно становились йогами высшего уровня; 

нет, они просто знали об этом пути просветления ума и вели такой образ жизни, который 

способствует «накоплению Царствия Божьего» в самих себе, пусть даже по капле за одну 

земную жизнь. Перед умом ставилась главенствующая идея вечной жизни и бессмертия 

души в её космическом бытии! Главным врагом ума обозначался эгоизм, который вроде 

бы и добавляет уму «перчика», но если с этим «перчиком» переборщить, он сделает вашу 

жизнь такой горькой, что её пережить станет мучительным страданием. Такие страдания, 

прямо здесь и сейчас, превратили жизнь огромного числа людей на земле, в адские муки.  

    Бог позвал Моисея и сказал ему: «Не подходи ближе; сними свою обувь, потому что 

место, на котором ты стоишь – святая земля. Я – Бог твоих предков, Бог Авраама, 

Бог Исаака, и Бог Иакова. Я увидел, как страдает народ в Египте, как стонут люди 

под властью надсмотрщиков. Я сошёл, чтобы избавить израильтян от ига египтян и 

вывести их из этой земли, в землю добрую и просторную, где течёт мёд и молоко; в 

край «хеттов, хананеев, аморреев, перизеев, иевусеев и хивеев». Я посылаю тебя к 

фараону, чтобы ты вывел Мой народ (израильтян) из Египта» («Исход» 3 : 5 – 10). В 

эту святую землю, которую прозрел пророк Моисей, он призывает за собой всех людей на 

земле, умы которых ощущают в этом мире несвободу и томятся в условиях закрытой 

формы сознания во все времена доныне! Так Моисей возрождает «три кита» религозного 

знания под глифами: 1. «Египетское рабство»; 2. «Исход»; 3. «Земля обетованная». В 

понимании атеистов, это: 1. Закрытая форма сознания; 2. Практика йоги; 3. Открытая 

форма сознания. Пусть попробуют сказать, что этого не существует?! Бог открылся ему 

под именем – «Я Есть Сущий (Йегова)»! Речь идёт о текущем мгновении, которое есть 

ничто, поскольку оно неуловимо, и одновременно всё, поскольку поглощает собой всё; а 

уловить его, отождествиться с ним, можно только в состоянии йоги – разотождествления 

ума от тела и Эго. Слово «Йегова» и «Йога», однокоренные; и имя матери Моисея имеет 

происхождение из этого корня – «Йохаведа», или «ведающая йогу». Путь к открытому 

сознанию для ума только через практику йоги, другого пути для него не существует. Бог 

говорит Моисею: «Я буду с тобой» на твоём пути, и именно в это время раскрыл ему своё  

имя! Если вы это имя Бога, как одно из Его имён поймёте, как «Бог йоги», это не ошибка.  

    Войти в резонанс с Богом можно только, войдя в резонанс с текущим мгновением, что 

для обычного плотского человека невозможно, ибо его ум всегда впереди или сзади, он 

постоянно в прошлом или в будущем и никогда не здесь и сейчас! По – сути, Бог говорит: 

«скажи израильтянам, что меня к вам послало текущее мгновенье, которое всегда с вами, 

но которое вы никогда не замечаете, опережая его или отставая от него». Люди забыли 

Бога именно потому, что у них отняли духовное знание о текущем мгновении! Их ум 

ориентирован искать Бога в будущем или прошлом, но, ни там, ни там, Его нет, ибо Бог 

всегда только «здесь и сейчас», а текущее мгновение и есть Вечность! Вечная жизнь для 

вас в этом неуловимом мгновении, как и «вечные муки в аду» и «вечное наслаждение в 

раю», происходят только здесь и сейчас, это происходит в вашей судьбе. Как только ваш 

ум о чём – то подумает, это его мгновенно переносит в прошлое или будущее, которое в 

нём вызывает психические реакции страдания, либо иллюзию предвкушения радости. Вот 

чем обычно живёт человеческий ум в этом мире, либо он строит «воздушные замки», либо 

«замки на песке». Вся мировая художественная литература о тех или других «замках», и 

только Святое Писание их возвращает в реальность, из которой люди бегут сломя голову! 

Любимое занятие для плотских людей это воспоминания, которым они предаются даже о 

вчерашнем дне с особым вдохновением, поскольку это ещё свежо: как они провели ночь с 

объектом страсти; как они наслаждались едой на свадьбе в прошлую субботу; либо они 

мечтают о том, как сделают это на днях. Бог говорит Моисею, чтобы он сказал фараону о 

том, чтобы народ Израиля отпустили принести жертвы Богу на «три дня пути от Египта».  



    Попробуйте поставить перед собой цель погрузить свой ум в трёхдневное состояние 

разотождествления ума от тела и Эго?! С вами произойдёт то же самое, что происходило 

между Моисеем и фараоном, описанное во второй книге его Пятикнижия «Исход»! Бог 

предупреждает Моисея о том, что сердце «фараона» ожесточится; как если ваше тело и 

Эго взбеленятся, как будто их лишают жизни, заставляют умереть на три дня!?! Пророк 

Мухаммед упростил эту задачу до минимума, ставя перед мусульманами духовную цель, 

всего лишь пять раз в день освобождать свой ум от отождествления его с телом и Эго. Вы 

это знаете как пятикратный намаз – второй столп исламского вероучения. Многие люди 

не в состоянии это делать, поскольку для них это означает всё равно, что пять раз в день 

сознательно лишать себя жизни или умирать!?! Это получается у немногих, умы которых 

относительно готовы к таким занятиям духовной практикой. Для остальных это тяжкое 

обременение их ума, не готового к разотождествлению от тела и Эго! Хотя если многим 

из них объяснить, какую цель преследует пятикратный намаз, как духовная практика, они 

постепенно научатся дисциплинировать свой ум, тело и Эго. Для обычных неверующих 

людей, можно практиковать пять раз в день по одной минуте останавливать свой ум от 

мыслительной деятельности, в любое удобное для них время, освобождая ум от суеты. В 

обоснование такой необходимости можно предложить цель обычной психологической 

разгрузки. Концентрировать ум на намазе, это техника концентрации ума на полезной для 

него идее, которая становится объектом концентрации, как йоги концентрируют свой ум 

на пламени свечи, на тикании часов, на льющейся воде, или на любом другом объекте.  

    Все напасти, которые Бог посылает на «фараона Египта», после того, как он обещает 

отпустить народ Израиля принести жертвы Богу, но его сердце ожесточается, и он его не 

отпускает, заключаются в злоключениях: 1. «Превращение воды в кровь»; 2. «Жабы»; 3. 

«Комары»; 4. «Мухи»; 5. «Падёжь скота»; 6. «Нарывы»; 7. «Град»; 8. «Саранча»; 9. 

«Тьма»; 10. «Утопление фараона в водах моря». Мысли в текстах Святого Писания, как 

вы уже знаете, символизированы «водой», но ум наполненный мыслями, становится с ней 

одним целым. Итак, «живая вода», это ум, наполненный светлыми мыслями. Здесь «вода 

превращается в кровь во всём Египте». Плоть жива кровью, а ум, отождествлённый с 

плотью и кровью, то есть с телом, это «вода, превращённая в кровь». Разотождествление 

ума от тела и Эго в условиях «воды, превращённой в кровь», подобно тому, как если бы 

извлекать «воду из крови». Это первое, что становится фактом для йога, который пытается 

начать духовную практику; и это же для него ответ на вопрос: почему это так сложно, на 

грани возможного!?! Второй визит Моисея к фараону с той же просьбой, окончился для 

фараона Египта тем, что весь Египет кишил жабами, которые были во всех кадках, на всех 

постелях и во всех реках. «Жабы», в таком количестве, символизируют привычки нашего 

ума, которые привязывают его к телу настолько крепко, что разотождествление ума и тела 

кажется абсурдной идеей из области психического расстройства. Всё, что привязывает  

наш ум, привязывает заодно тело, а укрепляет эти привязанности Эго. Эти трое становятся 

одним неделимым целым! Для тех, чей ум исповедует философию: «живём только один 

раз», йога невозможна, если только не в облегчённом варианте, предложенном в исламе. 

Именно поэтому, с учётом духовного состояния человечества, в мире появился ислам.  

    Если духовный «большой спорт» не для всех, то духовная «физкультура» по плечу всем 

и даже слабым здоровьем людям, в виде «лечебной физкультуры». Для тех же, кто принял 

для себя окончательное решение овладеть открытой формой сознания, начинается всё то, 

что описывается противостоянием Моисея и фараона! Решающим условием успешной 

йоги является вера в бессмертие души и понимание, что ум связывает себя кармическими 

долгами через эгоистичные телесные привязанности. Освобождающийся от привычек ум, 

досаждают многочисленные как «комары», незавершённые мирские дела. Мы не можем 

оставить недостроенным для близких дом, оставить их без средств существования, быть 

безразличными к их проблемам, которые, как назло, обрушиваются на них и на вас, как 

нарочно, будто ждали именно этого часа, чтобы досадить вашему уму. А может быть, вы 

просто раньше не замечали, что решаете по ходу жизни сотни мелочей, будто «убиваете 



ладошкой комара», пристроившегося попить вашей крови. Это и проблемы с различными 

коммунальными службами, налоговыми структурами, которым всегда от всех нас что – то 

надо?! Как выясняется, люди буквально тонут в житейских мелочах, которые становятся 

той самой мирской суетой, составляющей смысл их жизни! Вот они «комары», которые 

одолели «Египет» и чуть не свели с ума «фараона». Но Моисей наносит следующий визит 

к фараону. И представьте себе, что происходило бы внутри вас, решившегося на «Исход» 

из «Египетского рабства» и овладеть «землёй обетованной» - открытой формой сознания? 

Многие, помучавшись, предпочли бы выкинуть из головы эту затею, и вернулись в мир.       

    Не думать о жизни и происходящем в ней не получится?! Но что именно думать обо 

всём этом, как относиться ко всему этому, вот, что отличает йога от плотского человека. 

Ум йога свободен от происходящего, даже если его в это время сажают в тюрьму, кладут в 

больницу на операцию или награждают государственной премией. Плотский человек не 

просто серьёзно воспринимает всё это, но превращается во всё это, переживая это так, что 

если бы ему в самый последний момент отказали в премии, с ним случился бы инфаркт. 

Изменения психических состояний это волнения в уме, как на поверхности моря малые и 

большие волны. Ум йога не волнуется, на поверхности его моря всегда штиль или лёгкая 

рябь. После четвёртого визита Моисея к фараону, Египет одолели «пёсьи мухи», злые как 

взбесившиеся пчёлы. Это было четвёртым испытанием фараона. В жизни начинающего 

духовный путь человека, устремлённого к спокойствию ума, самообладанию и контролю 

своих реакций на присходящее, как специально возникают поводы для раздражения. Ум 

ничто не должно раздражать, но такое впечатление, что всё как будто только и преследует 

единственную цель вывести вас из себя, а если можно, то и привести вас в бешенство! В 

десятках случаях этого удаётся избежать, но обязательно отыщется одна из тысяч «собак», 

которая таки будто схватит вас за щиколотку ноги и выведет ум из психоэмоционального 

равновесия. Вот «фараон» и прихватил вас на этом и не выпустил из «Египта» - закрытой 

формы сознания! После этого надо снова восстанавливать своё психическое состояние и 

возвращать ум к непоколебимости, как будто заново выстраиваить разрушенный дом. Так 

бывает на духовном пути человека, ведь как говорится «и на старуху найдётся проруха».  

    Многих людей, стремящихся к праведному образу жизни, связывают с миром их дела, а 

в ходе этих дел их умы искушает огромное количество соблазнов. Испытанием для ума в 

таких обстоятельствах становится ухудшения в делах, иногда как будто ведьма нашептала 

и навела порчу?! Дела валятся из рук и это похоже на «падёж скота». Книга пророка Иова 

об этом, которому Сатана строил козни в надежде, что он откажется от Бога и примет его 

правила жизни.  Дьявол хотел заставить Иова принять его принцип: «с волками жить, по -  

волчьи выть!». «Падёж скота» в этом контексте означает издержки, связанные с нашим 

материальным благополучием. Моисей наносит шестой визит к фараону, как повелителю 

Египта, и упорно стремится разрушить неприступные стены закрытой формы сознания, в 

реальности которой он имеет власть. На Египет обрушиваются «нарывы», которые были 

на людях и на скоте, и это бывает связано с состоянием здоровья человека, как испытание 

ума. В книге Иова это показано на телесных недугах, которые он испытывал в борьбе с 

Дьяволом. Сказано: «претерпевший до конца, спасётся». Многие святые претерпевали 

ужасные физические муки, преодолевать которые им помогал ум разотождествлённый с 

телом и Эго. Их ум был здоров, а с телом происходили физические проблемы, но когда ум 

и тело сосуществуют как параллельные реальности, для ума это происходящее не с ним, а 

«нарывы на теле скота», который он «пасёт». Вы должны понимать метафору, за которой 

скрывается духовный смысл и значение, которые говорят нам не об исторических фактах, 

имевших место в действительности, а о том, что происходит с человеком, встающим на 

путь преодоления закрытой формы сознания и овладения открытой формой сознания.  

    Ради чего всё это делается?! Ради обретения бессмертия, управления судьбой, которую 

будет определять не Судный День и кармические долги, а цели твоего освобождённого от 

«Колеса Сансары» ума! Иисус говорит: «познайте истину, и она сделает вас свободными, 

а совершающий грех, становится рабом (заложником) своего греха». Когда ум начинает 



получать проблески озарений, которые постепенно приобретают устойчивость, меняются 

смыслы жизни; многие проекты отменяются, новые начинать нет желания, жизнь как – то 

разворачивается в противоположную сторону, из мрака к свету! Моисей наносит седьмой 

визит к фараону, но он упорствует, поскольку силе действия равна сила противодействия. 

И тогда «Египет подвергается граду», да такому крупному, что это становится опасным 

находиться в открытом месте. Человеку духовно осознанному становится видно, что на 

головы людей «падает град», который никто из них не замечает, как во времена Ноя никто 

не замечал, что с «небес льётся вода, которая накрыла их с головой», «Всемирный потоп» 

утопил человечество, но народ пьёт, ест, веселится и размножается! Ной укрылся от этого 

«потопа в Ковчеге», а Моисей наносит восьмой визит к фараону и требует отпустить его 

народ из «Египта», чтобы принести жертвы Богу. Но, фараон по – прежнему упорствует, 

его сердце ожесточается, и Бог насылает на «Египет саранчу». Наши желания подобно 

«саранче» пожирают плоды всех добрых дел, оставляя после себя «умерщвлённое поле».  

    И вот духовно зрелым людям открывается, что этот мир под небом представляет собой 

осязаемый мрак закрытой формы сознания! После девятого визита Моисея к фараону, Бог 

«погрузил Египет во мрак». Моисей просит фараона отпустить народ Израиля, со всеми 

женами, детьми и скотом до последнего копыта. Но фараон ожесточился так, что сказал 

Моисею: «Прочь с моих глаз, чтобы я тебя больше не видел. В тот день, когда я тебя снова 

увижу, ты умрёшь!». Моисей ему ответил: «верно, больше ты меня не увидешь». После 

этого Бог сказал Моисею, что «все первенцы в Египте умрут», от первенца фараона, до 

первенца узника, сидевшего в темнице, и весь первородный приплод скота. Фараон, его 

приближённые и все египтяне поднялись среди ночи; и стоял в Египте громкий плач, ведь 

не было дома, где бы хоть кто – нибудь не умер. Что для ума дар или проклятие - внешнее 

восприятие, которое является «первенцем», первородство которого символизировано в 

Писании первенством Каина и Исава. Израильтянам Бог сказал взять кровь жертвенных 

животных и помазать перекладины и оба косяка дверей в их жилищах, а мясо пожарить и 

съесть до утра. Так Бог сделал различие между «Египтом» и «Израилем», которое есть 

всегда между людьми, довольствующимися закрытой формой сознания, и теми, кто ищет 

путь к преодолению этого «Египетского рабства» и овладению «землёй обетованной» или 

открытой формой сознания. Проще говоря, отношение Свыше к людям плотским и людям 

духовным, ищущим просветления ума, отличается. Плотский человек не нуждается, ни в 

каком участии Бога в его жизни, он уверен, что решает все вопросы сам; сам планирует и 

сам добивается исполнения своих желаний и планов; его «первенец убит» и он «мёртв».  

    Поэтому люди с «мёртвым первенцем» в себе, не восприимчивы к религии и вере. Они 

пребывают во мраке закрытой формы сознания. После десятого наказания, Бог говорит 

Моисею, что теперь фараон их не просто отпустит, но даже прогонит! Разве не гонят от 

себя люди с «мёртвым первенцем» в своём уме любые мысли о Боге, о духовности, даже 

просто о нравственности, совести и стыде?! Церковь отделена от государства, потому что 

фараон не нуждается в том, чтобы в вопросы его управления и власти даже косвенно мог 

вмешиваться Бог! А там, где церковь сосуществует с государством, как две параллельные 

реальности, церковь используется в качестве идеолога послушания народа власти, и для 

оправдания действий правительства. Последнее средство, которое остаётся за «фараоном» 

в его власти, проверить, смогут ли «вышедшие из Египта, раздвинуть воды моря», чтобы 

преодолеть закрытую форму сознания – «Египетское рабство»?! Поэтому он оставляет за 

собой право догнать Моисея и народ, последовавший за ним, и предать их смерти! Но, ум 

свободный, разотождествлённый от тела и Эго, становится подобным жезлу Моисея в его 

руках, который он направил на море и его воды раздвинулись. Во Второй День Творения 

Бог «отделил воду от воды и установил между ними твердь, названную небом». На языке 

живой речи Святого Писания это означает духовную границу, которая отделяет закрытую 

форму сознания от открытой формы сознания. «Отделяя воду от воды, появилась вода, 

которая над небом и вода, которая под небом». Но человек создан по образу и подобию 



Бога, поэтому Моисей, уподобляясь Творцу, тоже «отделяет воду от воды» и открывает 

духовную «границу между двумя водами, по которой переходит на ту сторону моря».  

    Такое чудо может произойти только внутри духовно зрелого человека, но оно не может 

иметь место в физической действительности, как это представляют себе фантазёры?! Тем 

не менее, людям так и продолжают рассказывать сказки и мифы, и это называют должным 

религиозным знанием! Поэтому апостол Павел говорит в Первом Послании к Коринфянам 

то, что касается многих: «Отрезвитесь, как должно, и не грешите, ибо к стыду вашему 

скажу, некоторые из вас не знают Бога…» (15 : 34). Знать Бога в данном контексте, это 

иметь правильное религиозное знание и адекватные духовные представления, понимая, о 

чём идёт речь в Святом Писании. Стремление ума определяет смысл жизни, поскольку ум 

реагирует на поставленные перед ним интересы, и чем активнее ум заинтересовывается 

стоящей перед ним целью, тем больший это для него составляет смысл. Ум обдумывает 

то, на что он направлен, и такие размышления приводят его к выводам, формирующим его 

понятия и представления. Скорее наше «Я» является частью нашего ума, поскольку люди 

не вполне осознают его возможности?! Если это «Я» отождествляет себя с телом, то и ум 

отождествлён с телом, поэтому важно осознать, что вы не тело, а вы – УМ! Но такой ум, 

отождествлённый с телом, подобен микромодели реального ума, которым вы обладаете. 

Вот почему Моисей, осознавший возможности человеческого ума, оставил Пятикнижие, в 

котором на языке тайнописи зашифровал духовный путь самореализации человека. Это и 

есть путь «йога», достижение резонанса с текущим мгновением и состояния ума «здесь и 

сейчас». Именно это мгновение представляет собой Вечность, и тот самый «кончик иглы», 

на котором в сказке находится «смерть Кащея бессмертного», присвоившего себе ваше 

бессмертие. Своё бессмертие необходимо вернуть себе по праву принадлежности его вам.  

    «Земли хананеев, перизеев, аморреев, хеттеев, иевусеев и хивеев», о которых сказано, 

что они полны «молока и мёда», и которые Бог отдаёт во владение ума, есть нераскрытые 

умом возможности зрения, слуха, обоняния, осязания, вкуса и внимания (восприятия) ума. 

Овладев этими «землями», ум овладевает открытой формой сознания, которое Моисей 

зашифровал под глифом – «земля обетованная». Прежние ваши представления о том, как 

«народ Израиля» вёл «кровопролитные войны с мечом в руках», следует преобразовать в 

иные образы происходящего в уме йога, который стремится овладеть открытой формой 

сознания. В Бхагават – гите Кришна руководит действиями принца Арджуны, которого 

Он склоняет к «войне» против «родственников по материнской линии», пандавов против 

кауравов. И это одна и та же религиозная идея, символизированная «войной» ума против 

ограниченности внешнего восприятия, в границах которого ум пребывает в этом мире в 

неосознанности! По аналогии это можно было бы сравнить с тем, как если бы вы стали 

руководить действиями снящейся вам во сне личности победить ограниченное восприятие 

в сновидении и преодолеть неосознанность, которая не позволяет осознать, что ты спишь, 

но реальноть сна имеет вход и выход. Личность во сне есть только часть вашей реальной 

личности. Как и ум, отождествлённый с телом, является на самом деле только частичкой 

вашего идеального «Я»! Смысл жизни не в том, что вы обогатитесь, станете властным и 

добьётесь всего того, что так или иначе, утратите с оставлением тела, как утрачивается то, 

что вы видели во сне, а в том, чтобы познать своё идеальное «Я». А теперь сравните с тем, 

какие смыслы жизни люди ставят перед своим умом и чему они посвящают свою жизнь на 

земле?! Человечество безумствует и упорствует в своём безумии, и пока это диагноз…  

    Религиозное знание ныне в упадке, в Новом Завете оно сравнивается с «разорванными 

одеждами» Христа, с «разрушенным храмом», который если не восстановить, о спасении 

человечества не может быть и речи!?! Существует традиционное понимание религиозного 

знания, которому обучают людей, чьи умы размышляют о превосходящих этот мир вещах 

и жизненных ценностях. Складывается впечатление, что духовенство всех религиозных 

деноминаций априори провозгласило, что существующие представления о религиозном 

знании окончательны и дальнейшему осмыслению не подлежат?! Священнослужитель в 

нашем понимании должен служить истине, а не чьим – то представлениям, сложившимся 



задолго до него и которым его самого обучили в духовном учебном заведении, вложив 

ему в ум набор инструментов, которые он применяет на службе. Но он ведь не сантехник, 

задача которого устранить течь в водопроводной и канализационной системе, в крайнем 

случае, заменить сантехническое оборудование?! Суть вековых споров духовенства была 

всегда на предмет: чему следует поклоняться и во что следует верить?! Особенно это 

касается иудеев, христиан и мусульман; я не саказал иудаизма, христианства и ислама; 

потому что достижения физиков ещё не означают всех возможностей физики, а химиков 

всех возможностей химии!?! Единственной областью знания, в которой расставлены все 

точки над «I», оказывается, является религиозное знание?! Хоть сам Моисей приди, да 

скажи, что он не это вовсе имел в виду, когда составлял Пятикнижие, его, скорее всего, 

объявят еретиком и не пустят на порог ни одного храма?! Собственно при всём внешнем 

обожании пророков, им давно уже отказали в праве, быть понятыми их последователями.  

    На современном этапе развития человеческой цивилизации религиозным деноминациям 

следовало бы достигнуть консенсуса в том, как лучше всего объяснить человечеству путь 

к преодолению закрытой формы сознания – «Египетского рабства» и направиться путём 

овладения открытой формой сознания – «землёй обетованной»! Сегодня это актуально, 

как никогда раньше, поскольку существующее миропонимание и мировоззрение людей ни 

к чему хорошему их привести не может!!! Человечество нуждается в указании ему этого 

выхода из беспросветного его существования в порочной системе жизненных ценностей, 

которая погрузила все народы во тьму неведения и невежества. В конечном счёте, люди 

рождаются в этот мир с единственной целью преодолеть «скорлупу» их закрытой формы 

сознания и «вылупиться» к новому мировосприятию, мироощущению, миропониманию и 

мировоззрению, что даст им возможность создать новое мироустройство и миропорядок 

на земле! Третье тысячелетие должно быть ознаменовано таким революционным толчком 

к объединению всех мировых религиозных вероучений в единое религиозное знание, на 

основе интегральной концепции Космофилософии. При этом не должны исчезнуть ныне 

существующие духовные традиции, привычные для верующих, как только расширить их 

понятия о конечной цели религиозного знания и духовного пути. В существующем виде 

эти духовные традиции и должны восприниматься «семенем», из которого прорастут те 

самые будущие «плоды» адекватной религиозности, необходимой для истинной веры.  

    Пророк Моисей говорит об иной форме «рабства» и зависимости человеческого ума от 

среды обитания и ограниченного восприятия людей в границах их рождения и «смерти», 

за которыми они должны познать свою истинную духовную сущность и её бессмертное 

бытие по Замыслу Творца! Это высшее космическое бытие души подчинено Закону Бога и 

выходит далеко за границы осознаваемой нами реальности и наших представлений о Боге 

и Его Истине! В этом мире человеческий ум «опьянён» эгоизмом, и это худшее из того, 

что с нами может произойти. Необходимо «отрезвиться, как это должно», как говорит об 

этом апостол Павел в своём Первом Послании к Коринфянам, упрекая книжников в том, 

что они не знают Бога!?! Ну так они Его и не узнали пока, как это должно, чтобы вы не 

питали иллюзий на этот счёт?! Хотя и нельзя утверждать, что никто из служителей культа 

не желает продвинуться в этом вопросе дальше, чем сегодня он понимает. Среди детей 

любой взрослый ощущает своё преимущество в понимании смысла жизни и претендует на 

свою исключительность в рассуждении на эту тему. Но среди взрослых такое понимание 

выглядит уже явно недостаточным и неубедительным в полноте. Поэтому Бог отправлял к 

этим взрослым мужам пророков, но как говорит Иисус Христос: «не бывает пророк без 

чести, разве только в своём отечестве»! Пророк всегда оказывается вне «институтов», 

занимающихся исследованием духовных проблем человечества, поэтому ему затруднён 

доступ к широкой аудитории и ограничено влияние на общественное сознание при жизни. 

С его откровениями поступают на усмотрение сложившихся «институтов», интерпретация 

которых становится для общества последней инстанцией. «Институты» обрастают в веках 

догматами и традициями, которые изменить сложно даже предстоятелям «церквей»…  
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                                                       Урок восьмой  

                        (Скиния Собрания и 10 заповедей Создателя)  

 

    Итак, «Исход из Египта» означает полное понимание вами концепции автономии ума 

от тела и Эго! Это является исходным пунктом для начала духовного пути, который, по – 

сути, представляет собой йогу. Теперь целью ума становится овладение внутренним 

восприятием, которое осуществляется через абсолютный контроль своего внимания или 

полная концентрация внимания и соединение в единую силу пяти органов чувств: слуха, 

зрения, осязания, обоняния и вкуса. Каждая функция внешнего восприятия представляет 

собой энергозатратный процесс. На любое действие затрачивается энергия, это должно 

стать для вас аксиомой! Этой энергией снабжает органы наших чувств – УМ, который, в 

свою очередь, сам получает энергию жизни из Подсознания – «земли обетованной». Все 

эти пять коммуникаций, связывающих ум с внешним миром, через восприятие распыляют 

энергию, которую следует сконцентрировать воедино. Тогда это становится «золотым 

ключом», открывающим «двери» нашего Подсознания – «Царствия Небесного». Но, как 

вы догадываетесь, каждый из «пяти царей» будет воевать с вашим умом за свою «землю», 

за свою компетенцию и за свою власть на этой «земле»!?! Попробуйте хотя бы в течение 

одной минуты не допускать на ум ни одной мысли, не допускать до слуха ни единого 

звука, как вы обнаружите, что это покажется для вас невозможным?! Для начала следует 

понять, как устроен человеческий ум?! И вот пророк Моисей на языке живой речи в этих 

целях использует образ «Скинии Собрания», как в случае с Ноем им используется образ 

«Ковчега». Необходимо свой ум уподобить этому образу, для начала, построив его в уме.  

    Детализация описания «Скинии Собрания» является способом концентрации ума на 

воспроизведении этого образа в себе. Сами упражнения «строить умом» задуманный 

объект, являются духовной практикой йоги. Пусть даже за всю свою жизнь вы так и не 

построите умом этот объект в своём воображении, главное вы старались это делать! Тут 

важен не столько результат, сколько процесс, в который вы вовлекаете свой ум. Важна 

сама духовная практика концентрации ума! Медитация преследует цель добиться на 

определённом этапе полного безмыслия, а концентрация ума имеет цель избавиться от 

всех, отвлекающих ум мыслей, сосредотовчившись на одном образе. Вы можете строить 

умом в своём воображении собственный дом, главное, чтобы, строя дом, вы строили дом, 

а не бесконечно перекуривали, оправдываясь, что не подвезли кирпичи, цемент или что – 

то ещё?! Приучайте детей «строить дом» по одной минуте пять раз в день. Это пойдёт им 

на пользу хотя бы в целях укрепления внимания и памяти. Они будут лучше учиться, и им 

станет легче запоминать увиденное и услышанное! В них будет постепенно развиваться 

самообладание, и им будет легче управлять своими эмоциями. Их это убережёт от многих 

глупостей по жизни! Постепенно с годами время таких занятий нужно увеличивать, и, по 

крайней мере, сделать сопоставимым со временем чтения пятикратного намаза. Скажем, 

мусульмане именно так могут приучить своих детей к чтению намаза, не вызывая в них 

сопротивления, в игровой манере, объясняя, чем это для них полезно. Атеисты пусть это 



делают, находя прагматичные обоснования таким занятиям, пусть даже не подразумевая 

попасть в «рай» после «смерти». Им и здесь найдётся, чем заняться, поскольку многие из 

них не готовы не только к «смерти», но и к жизни, поэтому этот мир «трещит по швам».          

    Когда ум начинают приучать к дисциплине, через пять его внешних органов чувств, для 

него это подобно смене неограниченного питания жёсткой диетой. Все наши впечатления 

о жизни мы получаем через эти пять органов чувств: зрение, слух, осязание, обоняние и 

вкус. В повседневной жизни «египтянин» - плотский человек и «израильтянин» - человек, 

устремлённый к просветлению ума, занимаются одним и тем же. Отличие их заключается 

в том, что в «египтянине» Бог «умертвил первенца», а в «израильтянине» он «первенца» 

не тронул. Это созвучно с исламской идеей: «кому Аллах пожелает, Он стесняет грудь для 

ислама, а кому Он пожелает, тому Он раскрывает грудь для ислама». Поэтому ожидать от 

всех людей на земле, как и в отдельном народе, одинакового рвения к просветлению ума, 

не приходится. Но, для них должна быть одинаковой система религиозного просвещения в 

обществе, и такая система просвещения должна строиться на интегральном религиозном 

знании. Из этого понимания должен исходить общий для всех людей устав общественных 

отношений, не противоречащий религиозному знанию и морально – этическому кодексу 

человеческого общежития. До сих пор ни у кого не вызывает сомнений, что убивать или 

красть, это и грех, и преступление; если лгать не преступление, то, тем не менее, это грех. 

Такое миропонимание существовало всегда, людей портила только жажда стяжательства.  

    Бог учит Моисея, как должна быть построена «Скиния Собрания». Для вас она может 

быть моделью вашего ума, которая наиболее образно отражает все его особенности. Итак, 

«Скиния Собрания» состоит из трёх частей: 1. Внешний двор; 2. Внутренний крытый 

двор; 3. Святое Святых в крытом дворе. Вы помните, что «Ковчег Ноя» тоже состоит из 

трёх отсеков: 1. нижний; 2. средний; 3. верхний. Это абсолютно идентичные идеи, один и 

тот же объект в разных символиках. Внешнее восприятие, это ум, связанный с телом или 

иначе можно сказать – «телесный ум». Внутреннее восприятие, это ум сам по себе, чего 

мы в себе не осознаём, его автономную природу, поэтому не развиваем эти возможности в 

себе духовной практикой. «Святое Святых в крытом дворе», это место, из которого была 

извлечена «Ева из Адама», которое Бог «закрыл плотью», и его стало невозможно найти в 

себе. Иаков по пути в Харран прозрел на этом месте «лестницу в небо», и назвал это место 

«Вефиль», что означает «Дом Бога» или «врата в небо». Для атеистов это портал внутри 

человеческого сознания, через который разум осуществляет трансфизическое переходы в 

иноматериальные реальности. Ум современных «египтян» устремлён к технологическим 

прорывам, но в противовес им нет «израильтян», чей ум был бы устремлён к духовным 

озарениям. Если бы они были на равном положении в обществе, и общество ожидало бы 

от них новых откровений и демонстрации возможностей открытой формы сознания, то в 

недалёком будущем люди перестали бы игнорировать своё духовное начало. Сейчас на 

этом поприще подвизается огромное количество шарлатанов, которые дискредитируют в 

глазах людей саму мысль придать этому серьёзное значение. В обществе нет понимания 

важности развития в людях их скрытых возможностей, поэтому такие люди сами по себе.  

    «Египтянин» и «израильтянин» сосуществуют в каждом человеке на земле, и когда 

Моисей «убивает египтянина», он «убивает» в себе плотского человека. Как пророк, он 

«убивает» в себе плотского человека, но для большинства верующих людей, он оставляет 

«внешний двор Скинии Собрания», но делает его составной её частью. Это сооружение 

можно назвать «переносной синагогой» или «передвижным храмом», как это собственно и 

должно быть качеством ума. Твой ум – твой храм, где ты, там и храм! Молиться можно в 

таких условиях везде, где бы ты ни был. Никто и не заподозрит, что ты находишься даже, 

будучи на городской площади, в своём храме. Когда ум построен как храм, в нём неуютно 

становится нечистым духам, они покидают такой ум. Храм предназначен для молитвы, а 

не для торговли. Прихожане приносят свои жертвоприношения во внешний двор Скинии 

Собрания. Это означает процесс контроля мыслей, чувств, эмоций, желаний и поступков. 

Такой самоанализ необходим для достижения самообладания, это духовный труд ума над 



собой. Если для человека это неважно в настоящей жизни, то для него это будет большой 

проблемой в его будущей жизни. Он об этом не думает, потому что его не просветили в 

этом вопросе, это не входит в круг его понятий?! Для большинства людей в этом мире их 

страдания имеют именно эту причину, но их опять никто не просвещает в этом вопросе, 

потому что это, как и в прежние века, не входит в круг понятий людей. Кто ужасается в 

настоящей жизни, глядя на страдания окружающих его людей?! Возможно, они страдают 

именно за то, что ты делаешь сейчас?! Ты смотришь на них с равнодушием и омерзением, 

но не видишь в этом своего будущего, они тоже не видели своего будущего, как и ты…  

    Вот почему «Скиния Собрания» сооружение передвижное; если ты её построил один 

раз в своём уме, она проявится в нём и в будущей жизни, и даже обнуление, обновление и 

перерождение не коснутся такого храма в уме. Такой храм, это сила и мощь твоего ума на 

тысячи перерождений, ибо вторая Заповедь Бога говорит: «Я дарую любовь тысячам 

поколений тех, кто любит Меня и соблюдает Мои повеления», а «Скиния Собрания» 

была построена Моисеем в точном соответствии с повелениями о ней Бога! Если Бог об 

этом сказал Моисею, значит, Он сказал это всем, кто читает его Пятикнижие, ибо, если 

кто читает Пятикнижие Моисея, но не понимает, что он говорит через него, а пророк есть 

уста Бога на земле, тот «мёртвый». Бог не говорит о чём – то вчера или десять тысяч лет 

назад, Он говорит всегда «здесь и сейчас», ибо Бог Вечный (Я Есмь)! Плотским человеком 

хорошо быть один раз, можно покуражиться на всю катушку, за всю мазуту, даже стоять 

всю жизнь на голове; но, совершающий грех, становится заложником (рабом) своего греха 

и все эти куражи придётся отстрадать на собственной шкуре и своим обновлённым умом. 

Если бы люди понимали эту суть Закона Божьего, они бы вели себя как «шёлковые», и их 

нельзя было бы палкой заставить согрешить! Но в неведении и невежестве им никакой 

палки не нужно, они и без неё наперегонки обгоняют друг друга в совершении грехов. За 

последние несколько тысяч лет со времени, когда Моисей написал Пятикнижие, многие из 

нас не один раз воплощались в этот мир, но если до сих пор в вашем уме нет этого храма, 

стройте его сейчас в этой жизни на все будущие жизни, чтобы не страдать уже никогда.  

    Эмоции мешают людям помнить о том, что за действиями тех, кто стал причиной этих 

эмоций, так или иначе, стоит Провидение. В уме возникают переживания, он вовлекается 

в водоворот эмоций, и в это время, даже если ум продвинулся на духовном пути вперёд, 

психоэмоциональные изменения вернут его на исходную позицию. Так происходит долгое 

время, потому что «фараон» не желает отпускать «народ Израиля» принести жертвы Богу 

из «Египта». Закрытая форма сознания, как единственно осознаваемая нами реальность, 

возвращает в эту реальность устремлённый к просветлению ум! Священный Коран даёт 

установку уму о том, что существует вторая или другая жизнь, помимо той, которую ум 

осознаёт и видит перед собой, и призывает уверовать в это. Этой второй жизнью для ума 

является открытая форма сознания. Прелести «рая», которыми привлекают верующего 

мусульманина, ожидают его именно при овладении открытой формой сознания! Только 

ум, удерживаемый внешним восприятием в концепции последовательного времени, не в 

состоянии легко улавливать текущее мгновенье «здесь и сейчас» и всё время убегает то 

вперёд, то назад. Поэтому «рай» воспринимается им исключительно как то, что ожидает 

людей после «смерти»!?! «Скиния Собрания» мусульманина позволяет ему читать намаз 

там, где его застанет время молитвы; его главная «мечеть» в его уме! Внешняя мечеть для 

него есть лишь место собрания единоверцев, но внутри него такая же «мечеть». Для ума 

очень важна концепция, которой он руководствуется, и если он уловит идею текущего 

мгновенья «здесь и сейчас», особенно это касается дисциплинированных мусульман, то 

многие из них добьются значительных результатов на их духовном пути. Озарение в уме и 

прозрение этой истины вопрос индивидуальный, но среда обитания всегда отвлекает ум.  

    Состояние намаза исключает эмоции, собственно намаз это молитва, поэтому задача в 

данном случае предполагается погрузить ум в молитвенный транс! Концентрация ума 

на молитве, освобождение его на это время от посторонних мыслей, это главное, для тех, 

кто практикует намаз, иначе это пустое занятие. Телесная (животная) природа вовлекается 



в духовную практику, и, как животные приводятся на водопой в определённое время, так 

телесный ум, который обеспечивает внешнее восприятие, приучается к сосредоточению. 

Собственно это и называется «пасти скот», наблюдать и контролировать своё животное 

телесное начало. Речь идёт о духовной дисциплине! Йоги тоже уделяют много внимания 

поведению и реакциям тела, разотождествляя от него ум. Когда ум отдельно от тела, то 

многочасовые осанны (позы) тела перестают отвлекать на себя ум. Внутренняя работа над 

собой должна быть более важна, чем внешние атрибуты веры, которым верующие часто 

уделяют больше внимания и значения. Ум, растворённый в теле, подобен воде, которую 

впитала губка. Духовная практика предполагает на время «выжать из губки воду» и на это 

время «рассматривать губку отдельно от воды». С нами такое случится после смерти, это 

коснётся всех, без исключения! Тот, кто при жизни это практиковал, для него процедура 

отделения ума от тела воспримется естественно. Тот же, кто столкнётся с этим в первый 

раз, может испытать ужас!?! Желание вернуться в тело может оказаться непреодолимым, 

а это означает паническое состояние ума, сравнимое с предвкушением авиакатастрофы! 

Люди напрасно не думают об этом при жизни, и это удивительно, потому что человеку 

свойственно предпринимать меры предосторожности; наверное, они об этом не знают…  

    Мировая наука исследует строение клетки, структуру ДНК, свойства атома, но никому 

неинтересно даже подумать об открытой форме сознания?! На этом нельзя заработать на 

жизнь, это правда; но зато можно обрести саму жизнь, причём вечную! Разве бессмертие 

не привлекательная идея?! Цена этому не деньги, а духовная практика! Ведь предмет 

исследования учёных, в чём бы это не заключалось, является «плодом» открытой формы 

сознания, будь то: клетка, молекула, атомы или ДНК. Когда перед умом стоит идея, что в 

неопределённом будущем человека ожидает «смерть», он об этом отказывается думать и 

это нормальное явление, кому же хочется думать о смерти?! Если переставить акценты и 

объяснить уму, что смерть есть каждое уходящее мгновение, то есть поглощённое время, 

то остаётся понять, а что ожидает ум при оставлении тела?! И когда он поймёт, что его 

ожидает, то же, что и воду, выжатую из губки, которую поместят в другой сосуд, который 

подготовит ему открытая форма сознания, такая перспектива его уже не будет устрашать! 

Жизнь умереть не может, она может оживлять даже такие вещи как тело, и делает она это 

посредством ума, который впечатляется всем тем, что происходит с телом. Ум и тело, это 

временный союз двух «братьев», выходящих из одной материнской утробы. Если бы ещё 

эти «два брата» не нарушали свой союз, им бы цены не было!?! Религиозное знание учит 

людей этому, а если оно их этому не учит, то это не религиозное знание, которое должно 

быть на самом деле! Этому учит иудаизм, христианство, ислам, буддизм и индуизм, и ни 

одно из этих вероучений не учит иному. «Иаков бежит от гнева Исава» в землю Харрана 

ради разотождествления ума и тела, чтобы вернуться и заключить союз с «братом». Вот, 

что должно быть целью духовной практики и предметом «раскаяния» для всех христиан.  

    «Когда Моисей поднялся на гору, её окутало облако, и слава Бога опустилась на гору 

Синай. Шесть дней облако окутывало гору, а на седьмой день Бог позвал Моисея из 

облака» («Исход» 24 : 15, 16). Для израильтян слава Бога была подобна пожирающему 

огню на вершине горы. «Моисей вошёл в облако и поднялся на гору. Он оставался на 

горе сорок дней и ночей» («Исход» 24 : 18). Деяния Иисуса Христа тоже начались после 

того, как Он на сорок дней удалился в пустыню и преодолел искушения Дьявола. Это одна 

и та же религиозная идея, означающая овладение открытой формой сознания, которая 

достигается с раскрытием седьмого психомагнетического центра, у йогов седьмой чакры 

«Сахасрары», а в библейской символике соответствующая «Седьмому Дню Бога». Так как 

«Адам» сотворён по образу и подобию Творца, то это его собственный «седьмой день» - 

высший уровень его сознания, на языке аллегории «гора Синай». Этот «седьмой день», 

как высший уровень сознания, присутствует в каждом человеке на земле, поскольку это 

его собственное духовное начало, его духовный исток! На этом уровне сознания «Адам – 

голый», а здесь он одет в «кожаные одежды» плоти. «Святое Святых» в крытом дворе 

«Скинии Собрания», где был установлен «Ковчег Завета» и куда вход разрешён только 



«Первосвященнику», тоже символизирует «седьмой день» - открытую форму сознания. 

Но «Скиния Собрания», это модель вашего собственного ума и доступного ему сознания! 

Стало быть когда ум освобождён от всего наносного приобретённого, его не раздирают на 

части «пять царей» внешнего восприятия, когда все эти силы становятся единым целым, 

такой ум превращается в «Первосвященника»! Вот кому позволяется войти в «Святое 

Святых», где с таким чистым умом из облака будет говорить Бог над «Ковчегом Завета».  

    Погружение ума в трансовое состояние поднимает его с одного уровня сознания на 

другой, будто «на гору», которую «обвалакивает облако». Бог говорит Моисею; «вели 

им сделать Мне святилище, и Я буду обитать среди них. Сделай это жилище и всю 

его утварь по образцу, который Я тебе укажу» («Исход» 25 : 8,9 ). Инструкцию, как она 

должна быть устроена, я пересказывать не буду, вы можете её изучить в книге «Исход» 

Пятикнижия Моисея. Я вам сказал, для чего нужна подробная детализация, она нужна для 

ментальных упражнений вашего ума. Если вас не устраивает образ «Скинии Собрания», 

то можете предпочесть ей «храм царя Соломона» или «Ковчег Ноя», если и это вас не 

устраивает, собирайте «юрточный городок», на худой конец просто «юрту». Делайте же 

что – нибудь, чтобы «воскреснуть из мёртвых»!?! До тех пор, пока вы будете просто об 

этом всём рассуждать, вы не продвинетесь на духовном пути ни на йоту! Не соревнуйтесь 

знаниями, демонстрируйте умение, навык и опыт. Ваши соревнования привели этот мир к 

религиозному терроризму, а более сдержанных из вас к экстремизму, остальных к борьбе 

на языках!?! И вы думаете, что это нужно Богу?! Это нужно Дьяволу (Шайтану), власть 

которого над вами сильна до тех пор, пока вы разобщены между собой, пока вам хочется 

заниматься «армреслингом» на языках, пытаясь своим языком завалить язык иноверца. В 

этом нет благочестия и добродетели, потому что это происходит от эгоистичного ума.   

    Моисей поставил «Скинию Собрания» за станом, поодаль, и назвал «шатром встречи». 

Всякий, кто хотел спросить Бога, шёл к «шатру встречи» за стан. Всякий раз, когда к нему 

шёл Моисей, народ поднимался, и стоя у «входа в свои шатры», смотрел на Моисея, пока 

тот не входил в «шатёр». Когда Моисей входил в него, облачный столб опускался и стоял 

у входа, пока Бог говорил с Моисеем. Когда народ видел у входа в «шатёр» облачный 

столб, они вставали и кланялись у «входа в свои шатры». Бог говорил с Моисеем лицом к 

лицу, как человек говорит со своим другом! У каждого был свой «шатёр», и это говорит о 

том, что и у вас у каждого должен быть свой «шатёр встречи», своя «Скиния Собрания», 

которую вы должны выстроить в своём уме. Моисей учил людей концентрации ума и 

медитации, входить в трансовое состояние, как это делают великие йоги, обучая других 

технике погружения в изменённое психическое состояние и выходить из этого состояния. 

Тексты Святого Писания подразумевают не физические действия человека и обряды, а 

метафизические, которые он должен наблюдать внутри самого себя. Плоды физических 

действий мало кого приблизили к овладению открытой формой сознания. Вокруг символа 

«Ковчег Завета» существует огромное количество мифов, один затмевающий другой, но 

для вас должен быть один критерий: если ваш ум отправляют во внешний мир на поиски 

доказательств библейских символов, ему предлагают блудодействовать! Если ты принял 

умом Пятикнижие Моисея, то сначала «построй Скинию Собрания» в уме, очисти его от 

наносного, войди в «Святое Святых», там ты и найдёшь «Ковчег Завета». Не ищи чужой 

«Ковчег Завета», тебе он ни к чему, смотри, как бы это не убило твой любопытный ум…   

     Если ты ищешь просветления ума, ты соблюдаешь Заповеди Бога, если ты не ищешь 

просветления ума, ты их не соблюдаешь! Помолчим о «верю – не верю»; наше «верю» не 

дорого стоит?! Поговорите с людьми, идущими на пятничный намаз и возвращающимися 

с него; выходящими из церкви или синагоги, и спросите их, куда они спешат, вам сразу 

всё станет ясно!?! Это делается для самоуспокоения и самоутешения, или как говорится: 

«с дранной козы, хоть шерсти клок!». Как нельзя быть наполовину беременным, так и не 

стоит быть наполовину религиозным! Такая религиозность не приводит к просветлению 

ума, как говорится: «ни уму, ни сердцу». Путь просветления ума, это путь самоочищения, 

поэтому этот путь называется духовным. Первая Заповедь «народу Израиля», говорит: 



«Я, Господь, Бог твой, Который вывел тебя из земли Египетской, из дома рабства; да 

не будет у тебя других богов, пред лицом Моим» (Второзаконие 5 : 6 - 7). Относитесь ли 

вы к тем, кто «вышел из земли Египетской – из дома рабства»?! Если вы не стремитесь 

выйти из закрытой формы сознания с целью овладения открытой формой сознания, то все 

остальные Заповеди для вас теряют актуальность! Поэтому никто их не соблюдает, они 

касаются тех, кто на духовном пути к «земле обетованной». Их отношения с Богом уже не 

таковы, когда требуется делать всё напоказ, молиться, держать пост, надевать одежды или 

иные знаки отличия. Человек на духовном пути знает, что ни одно его тайное намерение 

не бывает незаметно для Бога, ни одна мысль, приходящая ему на ум, не должна быть 

обласкана встречным чувством, дабы не вызывать ненужные эмоции, желания и действия. 

Одним словом, это путь самоограничения, самоконтроля и самодисциплины! Для других, 

кто создаёт видимость своей религиозности, эта Заповедь имеет несколько иной оттенок.  

    Вторая Заповедь гласит: «Не делай себе кумира и никакого изображения того, что 

на небе вверху и, что на земле внизу и, что в водах ниже земли, не поклоняйся им и не 

служи им; ибо Я Господь, Бог твой; Бог ревнитель, за вину отцов, наказывающий 

детей до третьего и четвёртого рода, ненавидящих Меня; и творящий милость до 

тысячи родов любящим Меня и соблюдающим заповеди Мои» (Второзаконие 5 : 8 - 10). 

Что становится для человеческого ума кумиром?! Его собственные убеждения в чём – 

либо, основанные на его субъективных представлениях об этом! Человек начинает верить 

в эти свои предположения, навязывает их другим, спорит о них с другими, готов воевать 

за свои убеждения. Следуя за своим кумиром, он оказывается в стороне от духовного пути 

и подвергается искушениям Дьявола. Всякое изображение, вынесенное наружу, держит ум 

снаружи во внешнем восприятии (во дворе Скинии Собрания). Человеческий ум начинает 

служить этим своим изображениям и покланяться им. Для того, чтобы понять, почему Бог 

наказывает детей до третьего и четвёртого рода; надо понимать о каком потомстве здесь 

идёт речь?! Святое Писание говорит: «плоть и кровь не наследуют»; постольку сразу 

выбросьте из головы, что речь идёт о детях по плоти и крови!?! Закон Тора воздаёт по 

принципу: «око за око, зуб за зуб»; и это воздаяние кармическое, поэтому за отдельные 

грехи душа может расплачиваться в трёх – четырёх перерождениях, в зависимости от 

тяжести грехов. Вот почему я сказал, что создавший «Скинию Собрания» в своём уме, не 

утратит её никогда в будущих перерождениях! Любящий Бога, строит «шатёр встречи» с 

Ним, где в облаке слышит Его голос! Что означает: «Я Господь, Бог твой»?! Это значит, 

что частица Единого Бога, присутствующая в тебе Его Дыханием Жизни, есть твой Бог.  

    Кто – нибудь размышляет об этом божественном начале в себе, создавшем тебя душою 

живущей?! О чём угодно думают люди, чем угодно заняты их головы, только не этим!?! 

Спрашивается: «а зачем тебе дан ум?!». Ты его используешь для стяжательства, обмана, 

прелюбодеяния, обдумываешь им преступные замыслы, и надеешься на прощение?! Это 

верх безрассудства! Оглянись вокруг себя; видели ли твои глаза тех, на кого бы они не 

хотели смотреть, из – за удручающего зрелища, которое они собой являют?! Почему же 

тогда тебя не вразумляют слова Иисуса Христа: «нет ничего тайного, что не стало бы 

явным!». Всё некогда тайное явилось в этот мир открыто и стало явным! Ныне тайное, не 

замедлит стать явным, и следует задуматься над тем: есть ли такой человек на земле, кому 

удалось бы избежать гнева Божьего?! Третья Заповедь Бога «народу Израиля» говорит: 

«Не произноси имени Господа, Бога твоего, напрасно; ибо не оставит Господь, Бог 

твой, без наказания того, кто употребляет имя Его напрасно» (Второзаконие 5 : 11). 

Чаще всего на земле люди говорят о деньгах и о Боге, они даже связывают между собой 

деньги и Бога, просят у Него денег и успехов в предпринимаемых делах. Слова «дай Бог» 

или «не дай Бог», каждый произносит почти каждый день. Но Бога не интересуют наши 

плотские затеи, поэтому Его не следует брать в соучастники в своих житейских делах, ибо 

все они делаются нами в «Египте». Он ведёт тех, кого «вывел из Египта», поставил их на 

духовный путь к овладению «землёй обетованной», а в «египтянах Он умертвил всех их 

первенцев», и не для того Он их «умертвил», чтобы быть помощником в их житейских 



проблемах стяжательства плотских удовольствий и наслаждений. Но если мы делаем свои 

дела, имея духовное понимание и отношение к тому, что мы делаем, это другой вопрос.  

    Четвёртая Заповедь Бога «народу Израиля»: «Соблюдай день субботний, чтобы 

свято хранить его, как заповедал тебе Господь, Бог твой. Шесть дней работай и 

делай всякие дела твои, а день седьмой – суббота Господу, Богу твоему. Не делай в 

этот день никакого дела, ни ты, ни сын твой, ни дочь твоя, ни раб твой, ни раба 

твоя, ни вол твой, ни осёл твой, ни всякий скот твой, ни пришелец твой, который у 

тебя, чтобы отдохнул раб твой, и раба твоя, и осёл твой, как и ты. И помни, что 

ты был рабом в земле Египетской, но Господь, Бог твой, вывел тебя оттуда рукою 

крепкою и мышцею высокою, потому и повелел тебе Господь, Бог твой, соблюдать 

день субботний и свято хранить его» (Второзаконие 5 : 12 - 15). Чему предшествует 

«суббота»?! Она предшествует «воскресению», а «воскресают из мёртвых»! «Суббота» 

- это высшее духовное состояние, вне контекста дней недели, ибо дни недели связаны со 

временем, а Святое Писание говорит о вечном. На духовном языке это означает постоянно 

быть готовым к оставлению тела, которое для нас называется «смертью». Но даже во все 

другие шесть дней всякая деятельность подразумевает «активное недеяние», когда твой 

ум не привязан к плодам своей деятельности, когда ты знаешь, что все твои результаты в 

руках Всевышнего (Бога). То, что тебе приходится делать предопределено, а отношение к 

тому, что тебе приходится делать и к полученным результатам твоей деятельности, есть 

твоё восприятие, которое должно быть духовным, а не плотским со смехом или слезами.  

    Быть постоянно в духовном состоянии «субботы» - это высшая йога. Это образ жизни, 

образ мыслей, содержание речи, поведение и реакции на происходящее на таком уровне 

сознания, которое можно описать только на примере Иисуса Христа, Который просит у 

Бога простить всех, кто имеет причастие к Его распятию, говоря: «прости их, Отче, ибо 

они не ведают, что творят». Он готов к «воскресению», потому что Его ум пребывает в 

духовном состоянии «субботы». Вы не должны примитивно понимать духовное значение 

«субботы», как дня, в который ничего не делают кроме молитвы. Это духовное состояние 

ума прикасающегося к божественному началу в себе. Это пребывание ума на высшем 

уровне сознания! Можно всю жизнь соблюдать субботу, но так ни разу и не испытать 

духовного состояния «субботы»!?! Семь уровней сознания – «суббота» седьмой из семи. 

Это имеет отдалённое отношение к дням недели, исчисляющим время, которое один из 

факторов закрытой формы сознания – «Египетского рабства». Иудейская религиозная 

традиция в целях адаптации духовных требований к воспитанию ума в повседневной его 

действительности, распространяет эти положения Святого Писания на дни недели. Всякая 

религиозная традиция разрабатывает свой вероустав (шариат), и всякий шариат полезен 

для обуздания ума, тела и Эго. Десять Заповедей, которые мы рассматриваем, касаются не 

только иудеев, но и христиан, мусульман, буддистов и индуистов. Собственно касаются 

они и атеистов, потому что приходим мы в этот мир и уходим из него независимо от своих 

религиозных убеждений из одного и того же источника, в который и возвращаемся. Наши 

эгоистичные плотские представления о том, что какая - то религиозная традиция нравится 

Богу, а другая Ему не нравится, не имеют под собой никаких оснований, они ошибочны.  

    Пятая Заповедь Бога «народу Израиля»: «Почитай отца твоего и матерь твою, как 

повелел тебе Господь, Бог твой, чтобы продлились дни твои, и чтобы хорошо тебе 

было на той земле, которую Господь, Бог твой, даёт тебе» (Второзаконие 5 : 16). Эта 

Заповедь имеет, прежде всего, духовный смысл, согласно которому вы должны помнить, 

что «матерью всех живущих» Бог называет «Еву». Если она стала «женой Адаму», то и 

«отцом всех живущих» является «Адам». Вот они те духовные «чресла», из которых Бог 

говорит Аврааму, произойдёт его «потомство, бесчисленное, как звёзды на небе». Вы уже 

знаете, что речь идёт о мужском и женском началах в каждом из нас, и без них никто не 

может быть воплощён в тело; а тело и есть «земля», которую каждому из нас даёт Бог. На 

земных биологических родителей это распространяется, как на то, что олицетворяет для 

каждого человека на земле его духовный родительский исток. Но у каждого человека на 



земле свой «Адам и Ева», из которых он происходит. Следующие пять Заповедей Бога 

«народу Израиля» на слуху даже у атеистов: «6. Не убивай; 7. Не прелюбодействуй; 8. Не 

кради; 9. Не лжесвидетельствуй; 10. Не желай жены ближнего твоего и не желай 

дома ближнего твоего, ни поля его, ни раба его, ни рабы его, ни вола его, ни осла его, 

ни всего, что есть у ближнего твоего» (Второзаконие 5 : 17 – 21). Эти пять Заповедей в 

духовном значении предупреждают о кармических последствиях воздаяния по принципу: 

«око за око, зуб за зуб». Нарушивший эти Заповеди, подвергнется сам тому же самому 

зеркально, и если бы люди понимали духовный смысл этих Заповедей, они бы больше не 

сокрушались: «за что мне это, Господи?!». Как бы это не выглядело прискорбно, когда 

мы наблюдаем страдания людей, причины всех их страданий имеют кармические истоки.  

    Люди не знают своего «входа» в этот мир и «выхода» из него, о понимании которых 

просит юный царь Соломон Бога! Конечно же, в этих условиях человеческий ум осознаёт 

причинно – следственные связи только в границах рождения и смерти. Хотелось бы знать, 

почему одни люди поставлены от рождения в тяжёлые жизненные условия, в то время, как 

другие в этом плане благоденствуют, не имея личных заслуг, как только удачно родиться 

в семье материально состоятельных родителей?! Почему может быть убит невинный от 

руки злоумышленника, который в своей жизни не обидел и мухи, а злодею может сойти с 

рук его злодеяние?! Почему одни люди испытывают мучительные страдания от болезней 

в самом невинном возрасте, в то время как другие расточают своё здоровье на наркотики, 

алкоголь, табакокурение, чревоугодие и на остальное?! За какие грехи наказываются одни 

и за какие заслуги вознаграждаются другие?! Ведь если бы люди понимали, как устроена 

их жизнь, за границами их восприятия и возможностями их ума выстраивать причинно – 

следственные связи между происходящим в их жизни и незримыми причинами, которые 

обусловили их судьбу, человечество изменилось бы до неузнаваемости в лучшую сторону. 

Но всему этому есть объяснение, ибо следствий без причин не бывает, а причин не бывает 

без следствий, даже если человеческий ум не в состоянии их узреть. С каждым уроком вы 

будете постепенно расширять границы своих понятий, основываясь на Святое Писание и 

правильное религиозное знание, которое поможет вам разобраться с происходящим не 

только в вашей собственной жизни, но и жизни всего человечества от начала этого мира.  

    В этой жизни человек должен быть дважды рождён, в первый раз физически, а второй 

раз духовно! Ум в теле является только душевным «семенем», которое должно прорасти и 

дать духовное растение с плодами. Но для того, чтобы это произошло, надо знать законы 

духовной жизни, которые если и не знать, всё равно они будут действовать, как действуют 

они прямо здесь и сейчас в каждой, без исключения, ситуации вашей жизни. Если бы вы 

умели жить, вы бы не экспериментировали с жизнью, не играли в жизнь?! Ваша жизнь 

рождает сейчас новую жизнь, и рождена вашей прошлой жизнью! Всякая проблема 

имеет духовное «семя», из которого она выросла, и исключено, чтобы она возникла на 

ровном месте. На вопрос: «за что мне это, Господи?!», ответ дал Иисус Христос; ответ 

исчерпывающий: «И дам тебе ключи Царства Небесного: и что свяжешь на земле, то 

будет связано на небесах, и что разрешишь на земле, то будет разрешено на небесах» 

(Матфей 16 : 19). Если на земле ты создал кармические долги, то они будут связывать на 

небесах душу, поэтому разрешать их придётся на земле, ибо, что разрешишь на земле, то 

будет разрешено на небесах. Если, разрешая одни кармические долги, а разрешаются они 

страданием, ты свяжешь новые, то повторится то же самое и так до тех пор, пока ты не 

разрешишься от всех своих кармических долгов (доколе Бог не доставит суду победы)! В 

буддизме это называется «Колесом Сансары». Вашему невезению есть причина, вашему 

везению тоже есть причина; вашему здоровью есть причина и вашему нездоровью тоже 

есть причина, ибо всему есть своя причина. В этой жизни многое можно купить, кроме 

понимания! Понимание вещь бесплатная, но его и даром никто не берёт, проходит мимо. 

Не проходите мимо, это ваш шанс, используйте его, вам это пригодится на все жизни….  

 

      Искренне ваш                                                                                      Мурат Мусабаев  



    24 января 2015 года.                                         

                 

 

 

 

 

 

 

                                                           Урок девятый  

                             («Иерихонские стены» закрытой формы сознания)  

 

    Мы знаем о Боге от тех, кто жили до нас, они от тех, кто жили до них, а те первые из 

неведомых источников информации. Те первые создали систему религиозного знания и 

просвещения, которая трансформировалась далеко в прошлом в религиозные вероучения. 

Каждое вероучение оставило потомкам письменные источники религиозного знания, по 

которым они дошли до нас. С кем общается библейский царь Давид, обращаясь к Нему на 

«Ты» и ожидая ответа, как будто говорит с таким же, как он: «Если Ты будешь хранить 

молчание, я уподоблюсь тем, кто нисходит в пропасть»?! Какая пропасть его пугает, и 

что даёт ему основание думать, что его из неё вытащили: «Превозношу Тебя, Вечный, за 

то, что Ты поднял меня из бездны» (Песнь 29 : 2)?! Почему для кого – то такой разговор 

с самим собой воспринимается как диагноз; для других верхом духовного пробуждения?! 

Что отличает таких людей, для одних это блажь, а для других истина?! Их отличают друг 

от друга доминанты восприятия; у одних доминирует их внешнее восприятие, у других 

доминирует восприятие внутреннее! Другими словами у одних преобладает Ум, тогда 

как у других преобладает «Сердце». У сердечного тоже есть ум, но преобладет сердце, а у 

умного тоже есть сердце, но преобладает ум. Но всё дело в «третьем участнике», который 

по – разному на них влияет; тот, на кого он влияет сильнее, становится прагматиком и 

циником; а тот, на кого он влияет меньше, сохраняет чувствительность и милосердие.      

    Человеческий ум любит играть, это единственное, к чему он приспособлен в жизни, и 

на что он пригоден! Он не живёт, он играет всю жизнь, поэтому У. Шекспир правильно 

сказал: «вся наша жизнь – игра». Но ум не играет сам по себе, он вовлечён в игру тем, 

кого люди называют «Антихрист». Вот он главный режиссёр «театральных постановок» в 

этом мире, в которые задействованы все, без исключения, люди! Мусульмане называют 

его «шайтан», и просят у Бога от него защиты. Христиане просят: «не введи в искушение, 

но избавь от лукавого»; индусы называют его «Шива», но пытаются распознать его игру, 

как бы уличить его незримое присутствие, и попросить его самого больше не делать так, 

при этом, даже выражая восхищение изобретательностью его игры. Дьявол не просто в 

мелочах, он во всех мелочах, даже когда, кажется, что его там нет. Чем больше ты 

веришь в реальность происходящего, тем больше его в этом происходящем! Во сне люди 

тоже верят в реальность происходящего, не сомневаясь в происходящем, просыпаясь, они 

осознают, что это была иллюзия. Кто создал эту иллюзию?! Тот же, кто создаёт её днём в 

каждой мелочи, только просыпаться уже некуда. И вот религиозное знание учит тому, что 

просыпаться есть куда, только это не так легко!?! Этому нужно долго учиться и верить в 

то, что пробуждение возможно. Моисей долго вёл свой народ по пустыне и привёл его к 

главному бастиону Дьявола, который он «выстроил» в нашем сознании и окружил этот 

город неприступными стенами. Этот «город» называется «Иерихон»! Вы можете для 

себя обозначить это место, как «земля повелителя» человеческих иллюзий – дневных снов 

этого мира. В эти сны мы верим до самого последнего мгновения своей жизни на земле.           

    Моисей учит свой народ тому, что жизнь для каждого должна быть «контролируемым 

сном», а контролировать сон можно, только если ты осознаёшь, что это сон!?! Если ты не 

осознаёшь этого, значит «стены твоего Иерихона» крепки для твоего ума. Твой «исход» не 

завершён до тех пор, пока ты не «разрушишь стены своего Иерихона»! Это последний бой 



«шести царей»: зрения, слуха, осязания, обоняния, вкуса и внешнего восприятия ума, на 

который влияет демоническая монада Эго (семя Сатаны в уме). Во сне вы смотрите во – 

вне, поэтому не осознаёте себя спящего, между вами завеса той самой иллюзии. Днём вы 

тоже целиком во – вне, а «исход», это путешествие во внутрь себя, потому что «Царство 

Божье внутрь вас есть»! «Исход» - это путешествие за бессмертием при жизни! Если 

для вас библейский «Исход» был тысячелетия назад, и, тем более, был завершён Иисусом 

Навиным, то, какое до этого дело вам?! Когда Иисуса Христа спросил юноша: «что мне 

сделать доброго, чтобы иметь жизнь вечную?». Он ему советует соблюдать заповеди, и  

копить «Царство Божье» понемногу из жизни в жизнь. Но, юноша говорит, что всё это он 

соблюдает с детства, а чего ему не хватает до совершенства?! Иисус, говорит ему, что для 

совершенства необходимо полностью освободить ум от иллюзии: «Если хочешь быть 

совершенным, пойди, продай имение твоё и раздай нищим; и будешь иметь сокровище 

на небесах; и приходи и следуй за Мной» (Матфей 19 : 16, 21). Духовное совершенство 

заключается в отсутствии плотских привязанностей, свойственных телесным личностям, 

которым для того, чтобы любить нужно видеть и осязать и оплакивать смерть плоти так, 

словно это смерть души. «И всякий, кто оставит домы, или братьев, или сестёр, или 

отца, или мать, или жену, или детей, или земли свои, ради имени Моего, получит во 

сто крат и наследует жизнь вечную» (Матфей 19 : 29). Кто понимает, тот последует…  

    Моисей не перешёл Иордана. Бог сказал ему: «Я дал тебе увидеть её (землю) глазами 

твоими, но в неё ты не войдёшь» («Второзаконие» 34 : 4). Он умер, и никто не знает, где 

он похоронен. Бог сказал Моисею оставить после себя Иисуса Навина, который остался во 

главе «народа Израиля» и повёл его за Иордан. Бог сказал Иисусу: «Да не отходит сия 

книга закона (Тора) от уст твоих; но поучайся в ней день и ночь, дабы в точности 

исполнять всё, что в ней написано: тогда ты будешь успешен во всех путях твоих и 

будешь поступать благоразумно. Вот Я повелеваю тебе: будь твёрд и мужествен, не 

страшись и не ужасайся; ибо с тобою Господь, Бог твой везде, куда не пойдёшь». (И. 

Навин 1 : 8, 9). В Новом Завете сказано: «буква мертва, а дух животворит». Моисей 

был «похоронен» в буквах его Пятикнижия, в его тексте, чтобы просветлённые умы могли 

«оживлять» эти тексты своим духом и общаться с ним. Он видит «землю обетованную» - 

открытую форму сознания перед собой, чтобы рассказывать овладевающим ею о ней, 

ибо, чтобы видеть процесс в полноте, нужно быть вне этого процесса. Играющий в игру, 

как любой футболист или боксёр, не видит процесс так, как его видит наблюдающий его 

со стороны тренер, чтобы подсказывать, как действовать дальше. Последователям же Бог 

говорит то же, что Он говорит Иисусу Навину: «да не отходит сия книга Закона от твоих 

уст, но поучайся в ней день и ночь, дабы в точности исполнять всё, что в ней написано». 

Иисус Христос говорит: «Я не пришёл, чтобы отменить закон, но исполнить его, ибо 

истинно говорю вам, доколе не прейдут небо и земля, всё исполнится из него до самой 

последней йоты и черты». Одинаковое звучание имён «Иисус» тоже имеет значение, и 

потому Иисус из Назарета пришёл в точности исполнить закон, для забывших его людей.  

    Представьте себе образно поочерёдно: ползающий ум; скачущий ум, плавающий ум и 

летающий ум?! Всё это можно сравнить лишь в образах: гадов, ползающих по земле, 

зверей полевых, рыб морских и птиц небесных. Над всем этим Бог дал власть «Адаму», 

но «сыны Адама» могут научиться всему только у самого «Адама». Но он представляет 

собой – открытую форму сознания, которой нужно овладеть, а мы пребываем в рабстве 

закрытой формы сознания; он обладает бессмертием, а мы «смертны». В Пятикнижии 

Моисея указан путь к овладению бессмертием! Летающей птице не страшны никакие 

хищные звери на земле и хищные рыбы в море, потому что она над ними. Для «летающего 

ума» тоже всё становится нипочём! Одни мысли заставляют вас «ползать»; другие мысли 

заставляют вас «скакать»; третьи «плавать» и только четвёртые «летать». И всё это 

люди делают своим умом! Религиозное знание учит работать с этим объектом, который 

все безжалостно эксплуатируют до конца дней на износ, а изношенный ум может только 

ползать и иногда скакать, у него нет сил, даже плавать. Всё, что делали до сих пор: Ной, 



Авраам, Исаак, Иаков, Иосиф, Моисей, а теперь и Иисус Навин, называется - «учиться  

летать умом»! Семь раз «обошёл Иисус Навин со своим войском стены Иерихона», до 

того, как они рухнули!?! «Семь земель и семь небесных сводов» в исламе, семь «чакр» в 

индуизме и буддизме, эти идеи, отражают одну и ту же суть семи психомагнетических 

центров человеческого сознания. Пятикнижие Моисея со временем «заболтали языком», 

и его сакральная духовная суть была утрачена. Постепенно новые поколения духовенства 

исходили из того, чему их учили предыдущие поколения книжников, пока это не стало в 

их понимании тем, чем мы воспринимаем Пятикнижие Моисея в современном его виде.  

   Но наше понимание не влияет на его сокровенную суть и сакральное духовное значение, 

поскольку «ищущий, да обрящет!». Ищите духовного смысла в словах Писания, тогда 

оно будет для вас Святым; а если не так, то оно будет для вас просто Писание, ибо верно 

сказано: «не всё свято, что в книгу вмято!». Изучая Писание, вы преследуете какую – то 

цель, и если эта цель не духовная, или не вполне вами осмыслена, то вам оно не откроется 

своими тайными смыслами и космогонической сутью. Толкование Писаний от ума всегда 

было причиной их искажения, а эти искажения низводят религиозное знание до абсурда 

или, в лучшем случае, до нравственного кодекса общественных отношений. Поэтому не 

стоит удивляться тому, что религиозная тема стала почвой для вражды и войны, ещё в 

глубине веков, и это продолжается доныне?! Люди по – разному понимают, что является 

нравственным, а что безнравственным, поэтому, сегодня священниками могуть оказаться 

даже гомосексуалисты и педофилы, нисколько не смущаясь, что в Святом Писании, это 

означает демонизацию ума и пребывание его в кромешной тьме!?! Их церковные власти и 

институты не находят в этом нарушения заповедей, поскольку согласны, что времена на 

земле изменились и дух времени требует перемен, забыв о том, что время есть феномен 

психического восприятия, возникающий лишь на фоне их вечного первородного бытия, в 

котором неизменно пребывает постоянно обновляющаяся душа через её перерождения…  

    Иисус Навин послал «двух разведчиков» в Иерихон, которых скрыла от повелителя 

Иерихона «блудница». Внутреннее восприятие, не погружающееся внутрь сознания в его 

духовные глубины, остаётся «запертой дверью» в «Царство Божье». Библейский Иордан в 

контексте Святого Писания и символизирует эту «запертую дверь»! Эти «два разведчика» 

в нас, как вы догадываетесь, те самые: внешнее и внутреннее восприятие. Почему их 

встречает и укрывает «блудница», и почему этот образ так часто встречается в Писании?! 

Сознание больше тела, постольку его часть, распространяющаяся на тело, более всего нам 

известна, собственно, кроме этой телесной реальности люди ничего о себе не знают. За 

гранью телесной реальности, сознание проявляет себя в иноматериальной реальности. В 

реальности того же сна, ум уже существует вне физической оболочки. Та часть сознания, 

которую мы называем «совесть», будучи связана с плотью, подвержена искушениям так, 

что постоянно ввергается в блуд, именно совесть символизирована «блудницей». Люди 

грешат, каются в грехах, но как обречённые снова грешат, и виной тому телесная природа, 

которую называют греховной. У совести плотского человека слабый иммунитет против 

греха. Вспомните образ евангельской Магдалины, в нём подразумевается та же совесть в 

плотских людях, которую все спешат «побить камнями» в других людях, но никогда не 

побивают её камнями в себе. Поэтому Иисус говорит: «пусть первым кинет в неё камень 

тот, кто без греха»; никто камня не кинул, все разошлись, каждый со своей «блудницей». 

Люди сетуют, не мы такие, жизнь, мол, такая и нет в «Иерихоне» для неё утешения, где 

бы она обрела покой. «Блудница – совесть» спасает «двух разведчиков» Иисуса Навина.   

    «Блудница» говорит «двум разведчикам», что в «Иерихоне» все наслышаны о победах 

«народа Израиля», как они истребили «двух царей аморреев» Ога и Сигона к востоку от 

Иордана. Сердца всех, кто в Иерихоне обессилели и каждый пал духом, потому что знали, 

что Бог, Который на небе вверху и на земле внизу, с этим народом! Лазутчики сказали ей, 

что раз она спасла их жизни, они спасут жизнь её и её близких, которых она должна будет 

собрать у себя в комнате и не выпускать из неё. Ей сказали на окне повязать алую ленту, 

которая будет знаком для воинов Израиля. После этого «блудница» спустила их за окно по 



верёвочной лестнице. Воинов повелителя Иерихона она пустила по ложному следу, и они 

не настигли лазутчиков. Не совести нет в людях, «Иерихон» силён в них! Вспомните, 

как вам бывает стыдно, когда вам приходится наступать на горло совести, отдавать её на 

поругание бесам как «блудницу»?! Потом мы оправдываемся, говорим: «не знаю, как это 

могло так случиться, мол, бес меня попутал». Когда совесть одинока в целом городе в уме 

человека, который символизирован «Иерихоном», когда её может совратить каждый бес, 

неужели такой «город» не подлежит истреблению, а жители его не достойны «смерти»?! В 

масштабе современного мира совокупная «Совесть Человечества» стала его совокупной 

«Блудницей»! Совести разрешается быть свободной только в кино и книгах, что касается 

пресловутой «свободы совести», то, на самом деле, это всего лишь означает, делать с ней 

всё, что заблагорассудится. Духовности в плотском человеке ровно столько, сколько в нём 

совести, ибо она единственный признак духовности в людях. Если вся ваша духовность в 

её сути подпадает под определение «блудница», то лучше бы вам было вовсе не родиться.  

    Люди не думают о самом главном, они не думают о том, что все они умрут!?! Это 

случится однажды с каждым; и в каком бы круговороте событий не находился человек, со 

смертью он встретится наедине! Вся его спесь, весь его пафос, вся его значимость, куда 

денутся мгновенно?! Кем бы кто ни был по жизни, перед смертью все жалкие, и никто к 

смерти не готов! У Михаила Булгакова в романе «Мастер и Маргарита» Воланд говорит: 

«человек не просто смертен, он бывает внезапно смертен», и, видимо, это самая огромная 

тайна для человечества!?! Тот, кто говорит, что он это знает, ни черта он ещё не знает так, 

как это следует знать! А знал бы, «разрушил бы Иерихон» в себе до того, как ему умереть. 

Не повышением уровня материального благосостояния надо заниматься, а готовиться к 

«разрушению Иерихона», чтобы быть счастливым во всех будущих жизнях на земле, а не 

один раз, но на всю катушку!?! Что подразумевали пророки, советовавшие царям, чтобы 

народ покаялся с ними во главе?! Они подразумевали одно, чтобы народ во главе с царём 

понял, что ум и плоть – разные природы, и жить ради плоти, равносильно тому, что быть 

«мёртвыми», но Бог не есть Бог мёртвых, Он Бог живых. Для того, чтобы «разрушить 

Иерихон», надо понять, что он в твоём уме, захваченном в плен плоти! Дьявол считает 

плоть своей собственностью, своей вотчиной, потому что без него она не могла бы быть 

сформирована. И именно в ней он обещает устлать земной путь «Адама» соблазнами и 

искушениями. До тех пор, пока чей – то ум отождествлён с плотью, он в руках Дьявола.  

    Иисус Навин уничтожает «шкурную философию» в уме и его жизненные ценности, на 

основе которой они сформулированы. Она удерживает умы людей на телесном уровне их 

сознания, которое огораживается «Иерихонскими стенами», создавая границы телесной 

реальности, но всего уровней сознания СЕМЬ! «Крушение Иерихонских стен» в Ветхом 

Завете, как религиозная символизированная идея, в Новом Завете трансформирована в 

«распятие Иисуса Христа и Его воскресение». Крест – это плоть каждого человека на 

земле, и этот «крест» уму приходится нести на себе. Отношения ума и тела показывает 

Иисус Христос в Своём Евангелие, Он говорит о том, что тело люди любят больше, чем 

ум, превратив свой ум в раба плоти! Страдания человеческого ума подразумевает учение 

Иисуса Христа, который третируется плотью до конца дней, надевая ему на голову венец 

из терния своих плотских забот, и гоня его на Голгофу, как «агнца на заклание». Каждый 

плотский человек делает это со своим умом на протяжении жизни, нисколько не заботясь 

о том, что будущая жизнь превратится в мучительные страдания, ибо, что посеешь, то и 

пожнёшь. Иудеев, христиан и мусульман не миллиарды, их единицы! Плотский человек 

не может быть ни тем, ни другим, ни третьим. Такому пониманию религиозного знания 

следовало бы ужаснуться!?! В «Иерихоне блудницу имеют все, кому не лень». Любое 

желание тела «снимает с блудницы трусы», а любое намерение «суёт ей в трусы руки». И 

нет разницы о мужчинах или о женщинах идёт речь; в духовном плане половых различий 

нет. Душа рождает ум, и истязательство ума истязает душу, как если бы на глазах матери 

истязали её ребёнка! Она его «родила» для Бога, а плотские люди продали его Дьяволу.   



    Ранним утром Иисус и израильтяне пришли к Иордану. Через три дня их начальники 

прошли по лагерю, приказывая народу: «когда увидите священнослужителей – левитов, 

которые будут нести Ковчег Завета Бога вашего, то снимайтесь с мест и идите за ним, 

чтобы вам знать, каким путём идти, потому что вы не ходили этими путями прежде. 

(И. Навин 3 : 3, 4). На духовном пути к овладению открытой формой сознания всякий ум 

становится «воином». Его «война» и его «враги» понятны только ему! Религиозное знание 

подсказывает ему, как вести эту «войну», чтобы победить в ней. Тело в этой «войне» не 

участвует, в ней участвует только ум, ищущий просветления! «Народ Израиля» до сего 

дня, это собирательный образ таких умов на земле, ведущих эту «священную войну», вне 

зависимости от того где они живут, какой они национальности и вероисповедания. Как 

только с эти понятием стали отождествлять народ по плоти и крови, идея утратила свою 

сакральную духовную суть!?! Люди стали евреями, кыргызами, армянами, греками и ещё 

они разделились на иудеев, христиан, мусульман, буддистов и индуистов, а внутри этого 

деления раздробились ещё дальше на мелкие осколки. Святое Писание стало для них уже 

давно просто Писанием, потому что, будь оно для них Святым, оно бы их объединяло, а 

не разобщало!?! Одна и та же краска у них разного цвета и каждый спорит о том, какого 

она цвета, в то время, как она бесцветная. Каждый эгоистичный ум окрашен в свой цвет, 

вот от этого эгоистичного цвета и следует избавить свой ум, чтобы он стал наполняться 

светом. Люди отождествились умом с их разноцветными телами, но тело и ум не одно и 

то же!?! Ум был, есть и грядёт, а плоть умирает, как ветхая одежда, заменяемая новой…  

    «Левиты», это род Леви, который символизирует силу ума, всецело направленную на 

просветление ума и овладение открытой формой сознания. Поэтому этот род выделили к 

священнослужительству, то есть, служить святому духовному, а не плоти! Иисус Навин 

сказал священнослужителям: «возьмите Ковчег Завета и идите перед народом», а народу 

сказал: «освятитесь, потому что завтра Бог совершит среди вас чудеса». Бог сказал Иисусу 

в этот день: «Сегодня Я начну возвышать тебя в глазах всего народа Израиля, чтобы 

народ знал, что Я буду с тобой, как прежде был с Моисеем» (И. Навин 3 : 7). Он велит 

сказать священнослужителям, чтобы они, войдя в Иордан, остановились. Иисус говорит 

народу Израиля выбрать из каждого рода по одному представителю. Иисус сказал: «Как 

только стопы священнослужителей, несущих Ковчег Завета коснутся Иордана, его 

воды иссякнут, а воды, текущие сверху, встанут стеной» (3 : 13). Всё произошло так, 

как сказал Иисус Навин: «Вода, текущая сверху, остановилась. Она встала стеной 

очень далеко, у «города Адама»; а вода, текущая вниз в Мёртвое море, полностью 

иссякла» (3 : 16). Священнослужители, которые несли Ковчег Завета, стояли на сухой 

земле в середине Иордана, а народ Израиля мимо них проходил на другой берег посуху. 

Каждому из 12 выбранных представителей он велит взять с собой по камню из середины 

Иордана и унести с собой к месту их первого ночлега. Эти камни будут служить знаком, 

чтобы в будущем, когда их дети спросят их, что это за камни, им сказали, что воды реки 

иссякли перед Ковчегом Завета, когда его переправляли через Иордан! На месте же, где 

стояли священнослужители, Иисус также поставил 12 камней, которые там до сих пор.  

    Бог сделал с Иорданом то же, что Он сделал с Тростниковым морем, когда Моисей вёл 

народ Израиля из Египта! «Воды, текущие сверху от города Адама», это поток сознания, 

дающий уму понимать себя живым и чувствовать жизнь, ибо жить, значит чувствовать. А 

«вода, текущая вниз к Мёртвому морю, которая иссякла», это поток мыслей, который 

иссяк, что дало возможность уму перейти через Иордан посуху на другую сторону своего 

сознания, разотождествившись полностью от тела. Подобное происходит с умом ночью во 

сне, когда тело лежит в постели, а ум начинает жить самостоятельно. Поэтому медитацию 

называют осознанным сновидением, а сновидение бессознательной медитацией. Как легко 

ум проваливается в еженощный сон, и как трудно ему войти в сон сознательный, перейдя 

«реку Иордан», которую ещё называют «рубиконом»!?! Когда «народ Израиля» перешёл 

реку Иордан, «вода, текущая вниз к Мёртвому морю, возобновила своё течение, а вода, 

текущая сверху» не останавливает своё течение никогда! Каждую ночь она на мгновенье 



«встаёт стеной», останавливая поток мыслей, и ум оказывается во сне, иначе пока мысли 

текут рекой, заснуть невозможно. Худшее из состояний ума, это когда его гложат мысли, 

связанные с возникшими в жизни проблемами!?! События, происходящие в жизни людей, 

вот что управляет их умами, властвуя над ними. Ум становится «рабом» событий, но не 

осознаёт такой формы рабства, такого его поглощения суетой. Парень бросил девушку, и 

она «сходит с ума» или девушка не отвечает парню взаимностью, «сходит с ума» он. Все 

мы «сходим с ума» в этой жизни друг от друга! Ум мечтает о покое, который ему только 

снится, а обрести покой для многих равносильно тому, что «умереть». Когда – то вы ясно 

поймёте, что причиной вашего «сумасшествия» были только лишь ваши же желания.  

    Люди живут понятиями: «да зачем мне Библия, я и так всё знаю; я пойду к психологу, и 

он научит меня жить правильно», что – то в этом духе, по умолчанию. Кто бы научил его 

самого, этого психолога, который учит всех жить?! Другие более продвинутые говорят: «а 

я пойду учиться технике медитации у йога». Их научит коммерсант – гуру на мгновенье 

останавливать мысли и временно пребывать в трансовом состоянии, в лучшем случае. Но 

он не научит их, ни за какие деньги «разрушить в уме Иерихон», чтобы «воскреснуть из 

мёртвых» и стать живым!?! Что толку, если вы остались по – прежнему плотским?! Для 

таких людей центром тяжести остаётся тело, а ум центростремительно будет возвращён к 

своему «господину - домовладыке». Ведь он «не взял со дна Иордана 12 камней» и забыл 

про этот знак, который оставлен для всех поколений человечества в потомствах Израиля. 

Человеческий ум, как я сказал, любитель играть, ни к чему другому он не приспособлен. С 

годами меняются игры, но не их суть; взрослые играют в политику, экономику, в славу и 

позор, и даже в религию и веру. Иудеи, христиане и мусульмане уверены в том, что их 

священные книги не говорят им о том, что их умы перерождаются в этом мире, снова в 

него возвращаются и все их страдания не иначе, как кармически обусловлены их прошлой 

жизнью?! Поэтому они поголовно едят, пьют, веселятся и спариваются ради их плотского 

удовольствия и наслаждения, потому что пребывают в закрытой форме сознания, которая 

в Библии названа «Египетским рабством». А жертвы Богу все они приносят в Египте.  

    Когда Иисус Навин находился неподалёку от Иерихона, он увидел «мужчину, стоящего 

с обнажённым мечом в руке». Он спросил его: «ты за нас или против нас?». Он ответил 

ему: «Я пришёл как вождь воинства Бога», и Иисус пал ниц перед ним. Вождь сказал ему: 

«сними свою обувь, потому что место, на котором ты стоишь, свято». Херувим и 

пламенный меч обращающийся, поставленный на востоке от Едемского Сада, вот перед 

кем пал ниц Иисус Навин. Ворота Иерихона были плотно заперты, никто не выходил из 

них, и не входил в них потому, что боялись израильтян. Бог сказал Иисусу: «Смотри, Я 

отдал Иерихон вместе с его царём и его храбрыми воинами в твои руки. Обходи город со 

всеми воинами раз в день. Делай это в течение шести дней. Пусть семь священников идут 

перед Ковчегом Завета, и пусть каждый держит в руках по бараньему рогу. На седьмой 

день обойдите вокруг города семь раз, а священнослужители должны трубить в рога, и 

когда они протрубят долгий сигнал, пусть весь народ издаст громкий крик. Тогда стена 

города рухнет до своего основания, и народ устремится прямо в город» (И. Навин 6 : 1 – 

4). Город Иерихон должен быть полностью уничтожен, ибо он и всё, что в нём находится, 

принадлежит Богу. Только «блудница» Рахав и все, кто находится с ней в доме, должны 

остаться в живых, как спасённая «совесть». Бог предупредил Иисуса, чтобы его люди не 

позарились на вещи, подлежащие уничтожению, дабы не погубить себя и не навлечь на 

весь народ беду. Всё серебро, золото и изделия из бронзы и железа – это святыня Бога и 

должно поступить в Его сокровищницу. Иисус послал тех «двух разведчиков», которых 

спасла «блудница», чтобы они вывели её, как они и обещали ей вместе с её близкими.  

    Иисус Навин произнёс слова заклятия: «Проклят перед Богом тот человек, который 

станет отстраивать этот город. Ценой своего первенца он заложит его основания; 

ценой своего младшего он поставит его врата» (И. Навин 6 : 25). В этих словах Иисуса 

Навина предупреждение, которое касается, в том числе, и ныне живущих на земле людей, 

которые достигли определённого уровня на их духовном пути, и обладают мистическими 



способностями. Искушение злоупотребить мистическими способностями присутствует 

всегда, хотя духовная сила накопляется не за одну жизнь, и если кто – то обратит свой дар 

во зло, тот заново «отстроит в своём уме Иерихон». Ценой этого преступления против 

Бога станет его внутреннее и внешнее восприятие, «первенец и младший», которое они 

сами «замуруют», поставив «ворота на Иерихоне». Вы помните, как Израиль благословил 

двух сыновей Иосифа – Манассию и Ефрема, «первенца и младшего»; здесь речь идёт об 

этом благословении и проклятии. Люди торопятся торговать своими дарами, даже когда 

их ещё нет в достаточной мере, называя это «сверхспособностями», когда это ещё даже не 

обычные способности, а банальное шарлатанство. Но есть и те, кто транжирят реальные 

силы. Лучше бы им не родится, чем дёшево соблазнится на уловки Дьвола. Первые из тех, 

кто были прокляты, оказались из числа израильтян, вошедших в Иерихон. Они навлекли 

на народ гнев Бога, и поэтому, решив малым числом одолеть Гай, поблизости от города 

Иерихона, потерпели поражение и были обращены в бегство. Бог говорит Иисусу Навину: 

«Иди, освяти народ. Скажи им: «освятитесь для завтрашнего дня, потому что Бог Израиля, 

говорит: «то, что подлежит уничтожению, находится у тебя Израиль. Ты не сможешь 

устоять перед своими врагами, пока не удалишь от себя проклятого». Бога не обманешь.  

    Тот, кто взял вещи, подлежащие уничтожению, должен быть сожжён, вместе со всем, 

что у него есть. Израильтяне забили его камнями и остальных членов его семьи, и сожгли 

их. Труп виновного они завалили грудой камней. Одним из худших соблазнов является 

соблазн иметь власть над людьми и влияние на их психику, управлять их поведением на 

своё субъективное усмотрение. Здесь речь идёт о вещах не материальных, которые нельзя 

было брать, а духовных способностях, которыми люди ещё не готовы распоряжаться без 

риска демонизации ума от эгоизма. Всё, что описано в Пятикнижии Моисея, с момента 

его противостояния с фараоном в Египте, выход из Египта и путь народа Израиля до его 

прихода к Иордану, а затем в книге Иисуса Навина после перехода Иордана, происходит 

в человеческом уме! По – сути, это духовная «психиатрия» в её полноте происходящего с 

человеческим умом во все времена в этом мире. Самым неисследованным объектом для 

человечества является человеческий ум! Даже муж и жена, живущие всю жизнь вместе, 

каждый строит в уме разные города, обрабатывает разные земли, являются подданными 

разных царей и завоёвывают разные царства. Библейский «Египет» как символ закрытой 

формы сознания, представляет собой полное отождествление ума с телом. «Исход из 

Египта» подразумевает только осознание и понимание этой проблемы в себе, постольку 

можно было бы сказать, что люди выходят из Египта и снова возвращаются в него. Это не 

означает, что «исход» происходит раз и навсегда, хотя хотелось бы, чтобы это было так?! 

Дальнейшие 40 лет пути народа Израиля по пустыне, это преодоление умом зависимости 

от тела и влияния Эго. Цель духовной практики – освобождение ума! Некоторые книги 

это называют «освобождением души», но душу порабощённый ум людей не освободит.  

    Раб сначала сам должен добиться свободы, чтобы претендовать на освобождение кого – 

то. Осознаваемая нами личность, которой мы себя понимаем и называем местоимением 

«Я», это «тесная одежда» для ума, сковывающая ум будто панцирем. Телесная личность 

потому телесная, что отождествлена с телом. В таких условиях для ума существует только 

тело, а это равносильно тому, что находиться в «гробу». Поэтому плотским людям самое 

адекватное определение «мёртвые», поскольку они пребывают в «гробу». Но, где бывает 

гроб, как не в могиле?! И такой «могилой» является закрытая форма сознания, которая в 

Пятикнижии Моисея символизирована «Египетским рабством». Если ты это понял, то 

это ещё не означает, что твой ум стал свободным?! Первая же проблема способна твой ум 

поставить на карачки и заставить лаять и выть, как собаку! При этом ты можешь прочесть 

тонны эзотерической литературы и блестать своими интеллектуальными пируэтами. Но 

это не делает человека духовным, ибо это не вполне то, что мы называем духовностью. 

Вы ведь согласитесь с тем, что во сне это были не вполне вы?! Но ведь вы были уверены в 

том, что это были именно вы?! Пропорционально тому, насколько вы днём больше себя во 

сне, вы больше того, что вы называете местоимением «Я»! И вот чтобы прозреть истину 



своего реального идеального «Я» существует религиозное знание и духовная практика. В 

этом мире нет другого смысла жизни, кроме этого; и именно с этого истинного пути нас 

сбивает пресловутый Дьявол. Чем больше свободен ум, тем больше он соприкасается с 

душой. Душу сотворил Бог, и дело Его рук не может быть несовершенным; а вот дело рук 

самой души требует эволюционного совершенствования, что выражается в нашей жизни.  

    Минимально, что следует сделать с собой, это стать добрым и честным! Традиционное 

религиозное знание хотя бы призывает к этому, и то, слава Богу. Добрые люди, по словам 

Иисуса Христа, это «соль земли»; они ближе к Богу, ибо суть доброты в светлом уме. Мы 

усложнили свою жизнь, потому что перегрузили умы ненужными вещами, как верблюда, 

на которого нельзя грузить больше, чем можно грузить на верблюда. Творчеством люди 

«завоёвывают одни земли», спортом они «завоёвывают другие земли», ремеслом третьи и 

так далее. Для того, чтобы «завоевать землю» не мечом, а добром, нужен ум свободный от 

плотских зависимостей и эгоистических привязанностей. Их можно «завоёвывать силой» 

эгоизма, но такое «завоевание» - это война, в которой победителей не бывает. По Закону 

кармических причинно – следственных связей в эти «земли» придётся вернуться «рабом». 

Если ваш ум 15 минут спокоен, то только эти 15 минут он свободен, всё остальное время 

он несвободен, он загружен проблемами и заботами, и не потому, что вам не надо ничего 

делать, а потому что ваше отношение к тому, что вы делаете, должно быть свободным. 

Мы  маниакально привязываем свой ум к тому, что мы делаем, и уверены в том, что иначе 

нельзя относиться к делу?! Всякое дело, которое мы делаем, «посеяно» умом в прошлой 

жизни, поэтому мы ничего не делаем случайно и в первый раз! Если вы поймёте это хотя 

бы в середине жизни, ваше отношение ко всему изменится, вы научитесь видеть себя.  

    Люди наблюдают друг друга, но никогда не наблюдают самих себя. Соблюдать себя и 

наблюдать себя, это разные вещи. Соблюдающий себя производит впечатление на других, 

желает казаться в чужих глазах тем, кем он хочет выглядеть, но не является на самом деле 

по жизни. На свидании каждый в паре пытается выглядеть лучше, чем он есть, но хватает 

людей  ненадолго, и истинное лицо человека, рано или поздно, проявляется. Оказывается, 

что на свидании были совершенно другие люди, которых в природе не существовало?! Во 

– первых, ум старше тела, старше всех пережитых им тел вместе взятых, но обнуление его 

обновляет до первозданного состояния, и каждый раз он как будто в первый раз родился. 

Во – вторых, всегда понимая себя ровесником тела и отождествляясь с ним, ум начинает 

жить проблемами и заботами тела, и тогда он подобен «джинну в лампе», который стал 

«рабом этой лампы» и того, в чьих она руках, а она в руках Дьявола! Вы даже на сотую 

долю не подозреваете, в каком глупом положении вы пребываете, при этом религиозное 

знание, которое учит этому, для вас в лучшем случае факультативно. Поэтому духовная 

мудрость всегда заключалась в одном, овладеть открытой формой сознания! 2000 лет 

назад пришла Благая Весть, с которой Иисус Христос послал учеников до краёв земли с 

проповедью о том, что «Царство Небесное» приблизилось! Но никто в него не входит, 

даже те, кто говорят о себе, что они христиане!?! Они болтают о чём угодно: о политике, 

об экономике, об экологии, об инопланетянах и даже о «Сыне Божьем», Которому вроде 

бы поклоняются, но ведут себя, как Его враги! Вот что означает плотские люди и их вера 

во Христа?! Это сказано не в укор, а от сожаления о неведении и невежестве верующих.  

    Книга Иисуса Навина, это предтеча Евангелия Иисуса Христа, его ранний вариант, но 

не нашедший, ни понимания, ни приложения для книжников и фарисеев. Иисус говорит: 

«Итак, больше всего любите Вечного, вашего Бога, потому что от этого зависит 

ваша жизнь» (И. Навин 23 : 11). Убеждённость людей становится для них основой веры в 

то, в чём они убеждены. Всякая убеждённость, которой служат люди, становится для них 

«божеством», ибо ум не поклоняется ничему, кроме «божества». Вопрос только в том, в 

чём заключается для него «божество»?! Понятие «божество» для ума может быть понято 

и через слово «интерес», суть их одна. Иисус Навин говорит: «Но если вы отступите 

от Бога и объединитесь с уцелевшим остатком этих народов, и станете заключать 

с ним браки, то знайте наверняка: Вечный, ваш Бог, уже не станет прогонять от вас 



эти народы. Вместо этого они станут для вас (ума) ловушкой и западнёй, плетью 

для ваших спин, и колючками для ваших глаз, пока вы не будете искоренены из этой 

хорошей земли, которую дал вам Вечный, ваш Бог» (23 : 12, 13). Дела привязывают ум к 

тому, что ему интересно. Это вернёт ум к его делам в будущей его жизни, но уже с другой 

стороны, и в ту же самую «землю», и к тому же самому «народу». И только перестрадав 

(развязав) все кармические долги, ум «искоренят из этой земли», к которой он привязался 

через эгоизм. Ни один плотский человек не уверен в том, что его жизнь зависит от Бога, и 

поэтому у него не возникает оснований любить Его, поскольку он убеждён в том, что его 

жизнь зависит только от него самого!?! Для религиозного просвещения достаточно было 

бы Пятикнижия Моисея и книги Иисуса Навина, но эти книги Библии доныне не стали 

причиной прозрения и просветления ума для тех, кто их почитает Святым Писанием…              

                                

     Искренне ваш                                                                                 Мурат Мусабаев  

     8 февраля 2015 года 

 

 

 

 

 

 

                                                        Урок десятый 

                              (Псалмы царя Давида или по – восточному «Забур»)  

 

    Книга псалмов царя Давида или по – восточному «Забур» состоит из 150 песен. В ней 

песни отличаются по видам: прославления, плачи, благодарения, раскаяния и упования на 

Бога, о славе Иерусалима и о паломничестве в храм. В этих песнях звучит не только хвала 

и доверие Богу, но и отчаяние, и гнев, раскаяние и страх перед врагами. Псалмы Давида 

разделены на пять книг, по – видимому, наподобие Пятикнижия Моисея (Муссы)?! Для 

нас очень важно осознать книгу псалмов царя Давида (Давуда) как описание изменений 

психических состояний ума в процессе духовной практики разотождествления ума и тела. 

Идея «Великого Джихада» в исламе подразумевает ту же самую духовную практику, во 

время которой ум испытывает огромные затруднения, пока йог не обуздает его до полного 

подчинения. Даже если ум согласится с идеей, что вся наша жизнь обусловлена и в силу 

этого в известной степени представляет собой иллюзию; это ещё не говорит о том, что ему 

от этой мысли станет легче реагировать на ситуации, которые предподносит жизнь!?! На 

то она и иллюзия (майя), что для нас это воспринимается абсолютной реальностью, иначе 

бы никто не занимался в этой жизни тем, чем он в ней занимается. Люди придают всему 

происходящему в их жизни такое серьёзное значение, что для них это становится смыслом 

их жизни, и они посвящают себя своим делам всего без остатка! Даже самые продвинутые 

йоги, добившиеся очень серьёзных результатов в своей духовной практике, признаются, 

что подчас им было очень нелегко удерживать свой ум в непоколебимом состоянии. Им 

приходилось возвращать его на место, когда он будто срывался с цепи. Давид говорит об 

этом в первой песне так: «Я поставил Своего Царя над Сионом, Моей святой горой».  

    В песне второй Давид говорит: «Возвещу волю Творца: Он сказал Мне (Подсознанию): 

«Ты Сын Мой (избранный Мной Царь). Я Отцом Твоим отныне буду назван. Проси у 

Меня, и Я отдам народы Тебе в наследие, все земли Тебе во владение. Сокрушишь их 

железным скипетром, как сосуд горшечника расколешь». Итак, образумьтесь цари, 

научитесь земные судьи! Служите Вечному Богу со страхом и радуйтесь с трепетом. 

Преклонитесь перед Сыном, чтобы Он не разгневался, и вы (все люди) не погибли на 

вашем пути, потому что гнев Его может вспыхнуть быстро. Благословенны все, кто  

вверяет себя Ему». Наблюдать самого себя со стороны кажется абсурдной мыслью, как 

это так, наблюдать за собой как за посторонним человеком?! Но именно так в вас может 



постепенно активизироваться та ваша непознанная вами сущность, которую в Библии 

символизировали «Авелем, которого убил Каин». Никогда не убирайте ни на секунду, то, 

что должно быть всегда перед вашим умом: в Святом Писании говорится не о событиях, а 

только о процессах! События вас не должны интересовать, ваш ум это всё время будет 

уводить в сторону от истинного значения тайнописи текстов. Вы превратитесь в обычных 

заурядных «верующих», которые всю жизнь будут трендеть о Боге, сами не понимая, о 

чём они говорят!?! Воскресить в себе своё идеальное «Я», вот ваша стратегическая цель, 

которой должны быть подчинены все тактические задачи. Проиграть отдельный «бой» в 

этой священной войне не страшно, вы должны выиграть войну в целом! Царь Давид, это 

символ ума твёрдо вставшего на путь просветления, но и он рыдает, стонет, надрывается, 

но не сдаётся. Для вас Давид должен быть ориентиром, наподобие маяка, чтобы вы, глядя 

на его пример, могли проявить выдержку и усердие, ибо лучший учитель – это пример.  

    Если ваш ум руководствуется по жизни концепцией: живём только один раз, то даже 

перспектива «ада» после смерти, не будет для него мерилом правильного образа жизни. 

Вы не хитрее Дьявола, вам не удастся его перехитрить, единственный кого вы способны 

перехитрить, это вы сами, вы обманете только самого себя! В окружающей вас реальности 

такие хитрецы стонут на ваших глазах прямо здесь и сейчас, но в прошлой своей жизни 

они праздновали победу и хвастались своей хитростью и ловкостью. Сейчас хвастаются 

другие, у них другие обстоятельства жизни, они поступают так же, как делали прежде них 

хитрецы. Кто говорит о Вселенной, как об энерго – информационном поле, тот говорит 

совершенно правильно! Но, будучи информационным, даже любое намерение человека в 

этой системе, воспринимается информацией, как и всё остальное сверх намерений. Вот 

почему духовная практика начинается с дисциплины. Первая песнь псалмов утверждает:    

«Благословен человек (ум), который не следует совету нечестивых, не ходит путями 

грешников и не сидит в собрании насмешников, но в Законе Вечного находит радость 

и о Законе Его (Законе Тора) размышляет день и ночь. Он как дерево, посаженное у 

потоков вод, которое приносит плод в своё время, и чей лист не вянет. Что бы, он не 

сделал, во всём преуспеет. Не таковы нечестивые! Они как мякина, которую гонит 

ветер. Поэтому не устоят на суде нечестивые, и грешники – в собрании праведных. 

Ведь Всевышний Бог охраняет путь праведных, а путь нечестивых погибнет».  

    Путь всех нечестивых в этой жизни «погиб», они пребывают в «могиле» их закрытой 

формы сознания, а плоть для ума стала «гробом». Их действительно земная жизнь берёт в 

оборот событий, которые гонят их по жизни, как ветер мякину. Закон Тора не только в его 

заповедях, которые предостерегают людей от ошибок; прежде всего, это Закон Вечной 

Жизни! Реаинкарнация ума на фоне вечной жизни души, подобна в микромодели в самом 

отдалённом сравнении, с реинкарнацией вашей личности во сне, которая каждую ночь в 

разных обстоятельствах и ситуациях на фоне относительно постоянной жизни основной 

нашей личности, для которой все её дни и ночи связаны в одну целую жизнь. Отличается 

лишь масштаб происходящего на самом деле, который познаётся лишь после «смерти», о 

чём Священный Коран говорит, что: «лишь погружение в бесчувственную смерть, вас 

приведёт к познанию истины Господней». Когда для ума становится потребностью на 

определённом этапе жизни размышлять о Законе Вечной Жизни, это выворачивает наше 

сознание наизнанку. Ценности жизни, разумеется, меняются, как будто «родился» новый 

человек на смену «умершему», который следовал советам нечестивых и ходил путями 

грешником, насмехаясь над теми, кто размышляет о Боге. Для этого, наверное, в жизни и 

случаются такие встряски, которые вытряхивают из головы весь мусор прежней жизни, 

накопившийся за долгие годы праздности?! Надо констатировать факт, что мгоновенно 

всех обратить в понимание бессмертия души в её космическом бытии и реинкарнации ума 

через обнуление, обновление и перерождение, практически невозможно! Но, важно чтобы 

люди были об этом информированы с самого детства, заложить эту мысль в их сознание.    

    Давид говорит: «Я взываю к Вечному и Он отвечает мне со Своей святой горы». Это 

происходит внутри в «земле обетованной, на которой очи Бога непрестанно». Ведь Бог  



говорит Моисею, что «земля, в которую вы идёте, чтобы овладеть ею, есть земля с горами 

и долинами, и от дождя небесного наполняется водою…» («Второзаконие» 11: 11). С этой 

святой горы Бог и отвечает Давиду. Он его ведёт будто за руку по жизни: «Гневаясь, не 

грешите; задумайтесь об этом на ложах ваших и успокойтесь», - сказано в четвёртой 

песне. Мысли атакуют ум, требуя откликнуться чувствами, как «скот, приходящий на 

водопой» ума, в процессе чего возникает мышление, создающее все психоэмоциональные 

состояния, которые только могут быть. Гнев, это главное «окно в ад», это сжигающая ум 

демоническая сила в людях. Давид говорит: «Не устрашусь я десятков тысяч врагов, со 

всех сторон обступивших меня» (песнь третья). Так он говорит о своих врагах, но лично 

для вас это ваши враги, которые атакуют ваш ум, обступая со всех сторон. Он делится с 

вами тем, что происходило с ним на его духовном пути, и что спасало его от угнетающей 

ум силы. Хочется со всей присущей вашему уму страстью предаться ситуации, забыть о 

здравом смысле, о смирении и терпении; но что бы с вами не происходило в жизни, было 

предварено только вашими действиями в вашей прошлой жизни. Давид утешается: «Ты 

наполнил моё сердце радостью большей, чем у тех, у кого зерно и вино в изобилии. Я 

лягу и спокойно засну, потому что только Ты даёшь мне жить в безопасности». Тот, 

кто знает, что пришёл в эту жизнь из прошлой жизни, а из этой жизни придёт в будущую 

жизнь, кто был, есть и грядёт, тот обеспечил себе полную безопасность, которую даёт нам 

Бог! Даже самые великие беды когда – то проходят, ибо ничто в этой жизни не вечно.  

    Песнь шестая начинается со слов: «Вечный, не укоряй меня в гневе, не наказывай в 

ярости». Гневаясь, вы информируете Вселенную о том, что вы создали гнев, нарушая её 

гармонию и равновесие; реально вы гневались только на Бога, ибо всё возвращается лишь 

на круги своя, гнев вернётся к вам снова. Царь Давид говорит Богу: «Веди меня, Вечный, 

в праведности Твоей, так как у меня много врагов (мыслей). Уровняй предо мной путь, 

по которому мне идти». Когда ум с телом представляет собой одно неделимое целое, о 

таком союзе ума с плотью можно сказать, как о закрытой форме сознания. Ум становится 

для тела «джинном в лампе», молниеносно выполняющим любые требования тела. Он не 

принадлежит самому себе, поэтому не в состоянии наблюдать себя со стороны. Давид 

говорит: «Надменные не устоят перед Тобой. Всех делающих зло Ты ненавидишь. Ты 

погубишь говорящих ложь, кровожадных и коварных гнушается Бог». Можно целую 

жизнь жить, не боясь Бога, удивляясь тому, что тебе сходит рук любое богохульство, но 

ты всего лишь так «сажаешь семена», которые прорастут в следующей жизни, и их плоды 

ты вкусишь всенепременно. Кто искушает ум богохульствовать, не бояться Бога, быть 

надменным, убивать и воровать?! Давид говорит о них: «Ведь ни слову из их уст верить 

нельзя, сердце их исполнено пагубы. Гортань их – открытая могила, языком своим 

они льстят. Осуди их Всевышний! Пусть падут из – за козней своих! Из – за многих 

грехов их отвергни их, ведь они восстали против Тебя». Демонические силы, вот кто 

искушают человеческие умы, незримые собеседники, создающие в уме размышления, по 

совету которых люди чаще всего принимают решения, уверенные, что решили всё сами.   

     Мысли подвигают нас к тому, чтобы их прочувствовать, только не все они получают 

благословения чувствами. От этого зависит, родятся или не родятся желания, на основе 

слияния мыслей и чувств, ведь действуем мы, исключительно имея желания вольные или 

невольные. Поэтому все действия людей в незримой причине имеют отрицательные или 

положительные мысли, предопределяющие жизнедеятельность человечества. Мы имеем 

об этом суждение по конечному результату, то есть, исходя из следствий, часто или почти 

всегда, не имея представления об истинных причинах и их метафизической природе. Для 

нас всегда виноват тот или другой: Васька или Колька, чиновник или политик, но не тот, 

кто вложил им в ум, поступить, так или иначе. Совершенный ум способен не допустить 

того, чтобы кому – то в голову даже гипотетически пришла скверная мысль против него. 

Совершенномыслие, это цель духовного пути; поэтому Иисус Христос происходит из 

духовных чресл царя Давида и назван в Писании «сыном Давидовым». Наш ум обладает 

магнетизмом, поэтому притягивает к себе эзотерические силы метафизической реальности 



(потустороннего мира). Давид просит у Бога защиты: «Помилуй меня, Вечный, ведь я 

измождён. Исцели меня, Вечный, - дрожь пробирает меня до костей, и душа моя в 

большом смятении. Сколько ещё, Вечный, как долго? О Вечный, обратись ко мне и 

избавь, спаси меня по милости Твоей. Ведь в смерти нет памяти о Тебе. Кто из мира 

мёртвых Тебя восславит?» (Песнь шестая). Только воскресшие, а их на земле почти нет.  

    В закрытой форме сознания люди «мёртвые», они не знают, что восславить Бога, это не 

означает произносить хвалебные слова, а искать просветления ума, чтобы «воскреснуть» и 

войти в «Царство Божье»?! А «Царство Божье» им представляется местом, куда попадают 

после смерти, при условии, если ты грешил, но успевал каяться, прятался за молитвами и 

благотворительностью. Вы сами когда – нибудь думали над тем, что такое это «Царство 

Божье»?! Слышали тысячу раз, а что это такое не знает никто!?! Иисус, будучи спрошен 

фарисеями, сказал им: «не придёт Царство Божие приметным образом. И не скажут: 

«вот оно здесь», или: «вот там». Ибо вот, Царство Божие внутрь вас есть» (Лука 17 

: 20, 21). Вот теперь, по крайней мере, понятно, что его не надо искать вне себя, а если оно 

внутри нас, то это и есть открытая форма сознания, достижимая для просветлённого ума! 

Просветление ума достигается духовной практикой, а это путь, на который становится 

человек на определённом этапе своей жизни. Является ли просветлением ума посещение 

храма?! Наверное, это подобно тому, что умыть лицо и руки, в то время, когда надо идти в 

баню для полного очищения. Религиозное просвещение не является всеобщим, каким у 

нас является всеобщее среднее образование. Общество находит нужным научить людей 

писать и читать, умножать и делить, прибавлять и отнимать, иметь представление хотя бы 

на минимальном уровне о физике и химии. Ведь эти знания прививаются для применения 

их в жизни, почему же отсутствует осознание необходимости объяснить людям, почему в 

их жизни многое будет складываться не так, как они хотели, а часто совершенно иначе?!    

    Жить хорошо, но нелегко, однако, жить приходится при любых обстоятельствах, даже 

когда жить становится невыносимо. Счастливые в детстве и юношестве дети, становятся 

несчастливыми взрослыми, и хотя вы их помните, как самих себя, они будто «умерли» и 

исчезли в небытие, потому что их реально нет. Остались вы, которого жизнь бьёт, будто 

за что – то мстит?! Описать все страдания человечества невозможно, поэтому плачи царя 

Давида за всех: «Я устал стенать, каждую ночь моя постель влажна от слёз, слезами 

омываю ложе своё. Глаза мои изнурены от горя и ослабели из – за всех врагов моих. 

Прочь от меня, все творящие зло, ведь Вечный услышал мой плач» (Песнь шестая). О 

Боге помнят, когда плохо, но забывают, когда становится хорошо. Давид помнит о Боге 

всегда, и когда ему хорошо, и когда ему плохо! Когда ему хорошо, он благодарит Бога, а 

когда ему плохо, он Ему жалуется. Он с Ним общается, как будто уверен, что Бог всегда 

его слышит?! Давид общается с Богом, как если бы он общался с другом или с отцом. Это 

говорит об отсутствии у него сомнений относительно присутствия в нём Бога, а значит, и 

«Царства Божьего». Но, главное в том, что Давид понимает, что страдает он справедливо, 

поэтому он плачет, но не спрашивает Бога, за что ему всё это; искреннее покаяние может 

сменить гнев Бога на милость. Ему помогает переносить тяготы жизни знание о том, что 

страдания очищают душу от грехов прошлой жизни, и каждый грех кармически приводит 

к страданиям в будущей жизни. Всякое совершённое зло вернётся истребить себя своими 

же собственными кознями, теми же самыми методами, которыми оно было создано, ибо 

принцип воздаяния: «око за око, зуб за зуб», бьёт без промаха и всегда попадает в цель.       

    «Всевышний – судья справедливый, Бог, строго взыскивающий каждый день. Если 

кто не раскается ныне, Он наточит Свой меч, согнёт лук и оснастит его тетивой, 

приготовит оружие смертоносное и огненными сделает стрелы. Кто неправду зачал 

и носит под сердцем зло, тот разрешится от бремени ложью. Кто рыл и выкопал 

яму, сам же в неё упадёт. Зло его к нему же и вернётся, на него же обратится его 

жестокость» (Песнь седьмая). Бог взыскивает строго каждый день и это, разумеется, 

происходит здесь на земле. Кто зачал неправду и всю жизнь носит её под сердцем в этой 

жизни, разрешится от своей лжи в жизни будущей. А Бог, как справедливый судья, будет 



взыскивать с него каждый день в его будущей жизни. Кто рыл яму, рыл её только для себя 

и угодит в неё только сам. Всякое зло находит породившего его, и жестокость вернётся к 

своему автору. Не там, в гипотетическом Аду, а здесь в реальности этого мира и только 

собственными переживаниями противоположностей, так сказать на собственной «шкуре». 

Новый ум не раскаивается потому, что не является автором зла предыдущей жизни, но 

душа благословляла чувствами всякое зло, а ныне в естественных условиях раскаивается 

за посеянные в прошлой жизни семена, которые в этой жизни дают всходы. Итак, всякая 

душа представляет собой «сборщика урожая» плодов, семена которых посеяла в прошлой 

жизни. Одному человеку приснился общественный сортир, по которому он ступает, едва 

находя место, куда поставить ногу. Всё было усеяно кучками, как на «минном поле»…  

    Разумеется, душе показали символично всё то, что она оставила после себя в прошлой 

жизни, а теперь она едва находит место, чтобы сделать шаг. Ей это противно до тошноты, 

но тот, кто рыл яму, сам в неё попадает. Существует поверье, что такое снится к деньгам. 

Возможно, но только в будущей жизни, а в этой надо прибраться за собой! Ум подобен 

царю и имеет силу волевого мышления, но не знает её. Подвластный мыслям царь, уже не 

может называться царём, превращаясь в подневольного раба. Таков наш ум, который если 

не царь, то подневольный раб! Каждый из нас может понять с «царём в голове» он живёт 

или с «подневольным рабом»?! Нам кажется, что мы думаем, о чём хотим  и в этом вполне 

свободны?! Мы почти никогда не думаем, о чём хотим, поскольку вынуждены думать об 

обстоятельствах, в которых оказываемся в то или иное время жизни. Нами управляют эти 

обстоятельства, вызывая мысли, соответствующие сложившимся обстоятельствам. Если 

вы не понимаете, что находитесь во власти обстоятельств, у вас не будет воли освободить 

себя от них?! Конечно, и понимание этого положения не сразу освобождает личность из 

трясины обстоятельств. Воля к свободе должна окрепнуть и созреть до нужной кондиции. 

Любое, даже самое чудовищное обстоятельство в нашей жизни, санкционировано Богом  

из «Царства Божьего» внутри нас. Оно возникло, как правило, в результате вертикальных 

причинно – следственных связей. Значит, это и есть высшая истина для каждого из нас. Не 

принимать истину, значит отрицать собственную роль в случившемся и не раскаяться…  

    Самый глупый вопрос в нашей жизни, это «за что мне это, Господи?!». Ни за что, и 

чирей не соскакивает на попе, не появляется аллергия на то или иное! Только вы и никто 

другой заложили в Подсознание причину случившемуся с вами ныне. Посеяли в прошлом, 

взошло в настоящем; засеваете в настоящем, взойдёт в будущем. Разве не сказано: «что 

посеешь, то и пожнёшь!». Каждому воздаётся по вере его! Ведь многие верили в то, что 

им сойдёт с рук убийство, кража, предательство, прелюбодеяние, зависть, жадность, ложь, 

месть и гнев?! Как и сейчас многие уверены в этом, поэтому смело сеют семена будущего. 

«До чего ж порой обидно, что хозяина не видно; свет, и в темноту уходит нить. Но в 

процессе представленья создаётся впечатленье, что куклы сами могут говорить?!». 

За вас будет говорить Судьба, которую вы написали собственноручно, в здравом уме и 

твёрдой памяти и без принуждения со стороны, и под этим лично расписались. В данном 

случае можете сокрушаться только на самого себя, ибо всё, что имеете ныне, предварило 

деяние ваших собственных рук в прошлой жизни. Никто не заставлял нас убивать, красть, 

оскорблять и унижать равных себе, возвеличиваться над ними, доказывать превосходство 

над остальными?! Что касается тех, кто занимается этим сейчас, то им можно только лишь 

посочувствовать, поскольку они пишут себе новую Судьбу своими собственными руками.  

   Каждый посыл Священного Писания имеет в первом прочтении обычный смысл, потому 

что любая информация бьёт нас символически по «правой щеке» и разворачивает голову в 

левую сторону к логическому рациональному восприятию. Когда мы подставляем другую 

щёку и идём два поприща, нам раскрывается космогоническая глубинная суть сказанного. 

Так, когда мы читаем посыл: «каждому воздаётся по вере его», наше телесное «Я» думает 

об эфемерной будущей жизни после смерти в Раю или Аду?! Но всякая душа сотворена по 

образу и подобию «Я Есмь» и она «я есть» здесь и сейчас. Здесь и сейчас она получает по 

вере своей в прошлой жизни. Кто был благочестивым верующим, но считал, что деньги 



делают душу счастливой, получает эти деньги в будущей жизни, чтобы удостовериться в 

том, что не в деньгах счастье. А иначе, как можно утверждать, что огонь жжёт, если ты к 

нему не прикоснёшься?! Точно также, читая слова: «не делай другим того, чего ты не 

желаешь самому себе», будь уверен в том, что здесь и сейчас ты получаешь только то, 

что совершил, нарушив эту заповедь! Верь не тому, что гипотетически может быть потом, 

а верь здесь и сейчас тому, что ты имеешь по Закону Тора: «око за око, зуб за зуб!». Ведь 

только это прибавляет нам терпения и смирения. Только так можно искренне принимать 

то, что есть и научиться от чистой души прощать другим, избавляя от обид своё сердце. В 

этом заключается настоящий катарсис, очищение и просветление ума. В противном же 

случае мы имеем веру от внешнего восприятия, плотскую, лицемерную и эгоистичную. В 

закрытой форме сознания другой веры быть и не может, поскольку во тьме света нет.   

    В песне восьмой Давид говорит: «Кто такой человек, что Ты беспокоишься о нём? 

Кто такой «сын человека», что Ты заботишься о нём? Ты сделал его немного ниже 

ангелов. Ты увенчал его славой и честью. Ты поставил его владыкой над делами Своих 

рук, всё подчинил под ноги его…». Человек есть душа, рождающая «сына человека» или 

то, что мы понимаем собственным умом. Давид говорит, что ум немного ниже ангелов 

поставлен Богом, Который самому человеку велел поклониться всем ангелам. Человека 

творит Бог, как Свою «микромодель»; а сам человек, уподобляясь Богу Отцу, творит свою 

«микромодель» - «сына человеческого», которым является наш УМ! Но душа не хоронит 

ум в теле, она «сеет» ум в тело, чтобы он дал всходы и плоды. Между человеком и сыном 

человека расположены ангелы, немного ниже которых поставлен «сын человека». Если 

только понимать автономию ума от тела и Эго, и знать, что просветление ума достигается 

в процессе духовной практики разотождествления ума от тела и Эго, то можно добиться 

возможностей владычествовать над делами рук Бога, ибо Он подчинил это всё под ноги 

«сына человеческого». Царь Давид говорит: «Но Вечный владычествует вовек. Он для 

суда воздвиг Свой престол. По правде будет судить Он мир и народами править по 

справедливости» (Песнь девятая). Человечество не видит этой Высшей Справедливости, 

которая, в том числе, проявляет себя в страданиях людей, ибо они взвешаны на «весах» 

Его суда, и предопределены в человеческих судьбах, ещё до воплощения ума в тело. Для 

верующего человека важно понимать, во что или чему он верит; на чём основана его вера, 

и ясное осознание того, что истина важнее его субъективных убеждений, потому что они 

могут оказаться ошибочными, а он должен стремиться двигаться в направлении истины.   

    Свет состоит из светлых ангелов, а тьма из ангелов тёмных! Тёмные ангелы создали 

«саркофаг» закрытой формы сознания и мироустройство, символизированное «Египтом», 

в котором утвердился миропорядок с эгоистической системой власти, отделяющей людей 

от Бога и Его престола. Светлые ангелы создали открытую форму сознания и кармические 

причинно – следственные связи для восстановления справедливости и гармонии, которая 

если нарушается «сынами человеческими», отождествлёнными на земле с телом и Эго, то 

они возвращаются в этот мир исправить собственные ошибки. Путь в «Царство Божье» не 

закрыт, но «земля обетованная», на которой «очи Бога непрестанно от начала года и до 

конца года, и которая наполняется водой с небес», овладевается просветлением ума! А 

просветление ума достигается наполнением его ангелами света. Просветление наступает с 

пониманием происходящего с тобой, с народом, с человечеством и прозрения того, чего 

не видят глаза людей в условиях закрытой формы сознания; а не видят люди очевидного, 

что все их страдания запрограммированы их собственными делами в прошлой жизни. Вот 

о чём слова: «народы упали в яму, которую сами выкопали; их ноги запутались в сети, 

которую они скрыли. Открылся Вечный как справедливый судья: нечестивые (умы) 

попались в ловушку своих же дел» (Песнь девятая). Это говорит Библия, Книга книг, но 

даже эти слова истины, в условиях закрытой формы сознания, интерпретируются, как это 

воспринимается внешним восприятием ума, который пребывает во тьме. То есть, во тьме 

не видно даже очевидного, поэтому уму страшно понимать это так, как ему подсказывает 

это интуиция, мост, связывающий ум с душой – открытой формой сознания человека.    



    Для утешения претерпевающих ныне страдания трудно выносимые, Бог наставляет ум 

Давида, чтобы он проповедовал человечеству: «Но не навсегда забыт будет нищий, а 

надеждам страдальца не вечно гибнуть» (Песнь девятая : 19). Даже для тех, чья жизнь 

была беспросветной до конца их дней, их лишения и страдания не вечны. В этой жизни их 

кто – то притеснял, обманывал и наживался на их горе. Относительно таких нечестивых 

Давид говорит: «В гордости своей нечестивый преследует бедного – пусть попадётся 

он на свои же уловки» (Песнь девятая : 23), а попадутся нечестивые на свои же уловки в 

будущей их жизни на земле. Всеобщее тотальное неведение относительно Закона Тора о 

Равновесии во Вселенной и перерождении души, взрастило в людях надменность, страсти 

к накоплениям материальных благ и отрицание Бога. Никто не сядет в самолёт, который  

неисправен, это нормальная рациональная и логичная реакция. Но почему люди сплошь и 

рядом совершают нехорошие поступки?! Потому что в систему просвещения общества, в 

котором они живут не входит знание о законе перерождения души. Хотя при этом никто 

не отменял Ветхого и Нового Заветов, а также Священного Корана?! Больше половины 

населения земли считают себя иудеями, христианами и мусульманами, при этом основные 

проблемы мира возникают почему – то от них?! «Когда устои распались, что может 

сделать праведный» (Песнь 10 : 3). Именно изначальные устои знания Космофилософии 

создавали прочную основу для гармоничных общественных отношений, пока не рухнули.  

    Люди забыли о том, что: «Вечный в святом храме Своём. Вечный на небесном троне 

Своём. Он наблюдает за всем, взор Его испытывает смертных. Вечный испытывает 

праведных, а нечестивых и тех, кто любит насилие, ненавидит Его душа» (Песнь 

десятая : 4, 5). Этот «небесный трон» переместили из сферы Подсознания в никуда. Так 

люди постепенно забыли о своей непосредственной взаимосвязи с Богом. Нечестивые и 

те, кто любит насилие увели за собой остальных от понимания Бога в себе, а взамен Ему 

предложили поклонение идолам мамоны, власти и разврата. Давид обращается к Богу: 

«Вечный, помоги, потому что не стало благочестивых, исчезли верные среди людей! 

Они обманывают друг друга; от лживого сердца говорит их льстивый язык» (Песнь 

одиннадцатая : 2, 3). Давид сокрушается, что у людей в почёте низость. Тех, кто желает 

познать Бога лишь единицы: «вечный взирает с небес на людей, чтобы увидеть, есть 

ли понимающий и ищущий Всевышнего. Все отвернулись от Всевышнего, все как один 

развратились. Нет делающего добро, нет ни одного» (Песнь 13 : 2, 3). Псалмы Давида 

лучший образец внутреннего общения человека с Богом! Таковы размышления о вечном, 

достоинствах и недостатках людей, их объективной и субъективной природе, духовной 

мощи и немощи. Космофилософия учит тому, что видимая и осязаемая действительность 

возникает из невидимых и неосязаемых причинных истоков. Всё появляется из духовного 

объективного и субъективного состояния, которые предшествуют любой телесной форме. 

В это же состояние возвращается всякая телесная форма, отжив свой век на этой земле.  

    Объективное и субъективное состояния человека есть его духовное и душевное тела, 

отражающие тончайшую и тонкую природы человека. В этом заключается истинная суть 

людей или их истинное «Я». Телесная форма не может появиться без изначальной сути, 

ибо только суть является предтечей всякой формы. Осознание объективного состояния 

реализуется посредством субъективной природы людей, которая детерминируется нашей 

личностью или истинным «Я». В Священном Писании это «Я» символизируется «Евой» 

образной «женой Адама». Объективное и субъективное состояния, символические «муж»  

и «жена», соединены в единое целое, и представляют собой одну плоть. В прикладном для 

нашего понимания смысле это выражается потенциальными возможностями правого и 

левого полушарий головного мозга. Этими возможностями пользуется наше телесное «Я» 

и эксплуатирует их в своей жизнедеятельности. Цель религиозного просвещения людей 

заключается в понимании необходимости поддержания паритетного равновесия между 

нашей истинной духовной личностью и телесным «Я». «Нет делающего добро, нет ни 

одного», - говорит царь Давид; подразумевая тотальное господство в жизнедеятельности 

человечества телесного «Я» людей. Это привело последний мир к господству эгоизма на 



земле и неисчислимым страданиям человечества, постоянным войнам и переделам мира. 

Сегодня уже нельзя рассчитывать на политиков, потому что они стали врагами своих же 

народов; потому что, кроме материального благосостояния они не понимают ничего, как 

будто, кроме телесных удовольствий людям ничего не надо?! Они уверены, что людям в 

их жизни на земле, кроме «хлеба и зрелищ», никогда и ничего больше не понадобится.  

    Об этом можно было бы и перестать говорить и не обсуждать тему религии, если бы всё 

неизменно не возвращалось на круги своя; так, как будто история не учит человечество ни 

чему?! Ведь весь этот беспредел начался именно с утраты знания Космофилософии. Эта 

общемировая вакханалия воцарилась со времён искажения сути Закона Тора о Равновесии 

во Вселенной и перерождении души. Когда людям с пелёнок объясняли о возвращении их 

душ в понятную для них реальность этого мира для восстановления, нарушенного ими их 

жизнью на земле Равновесия во Вселенной, если таковое имело место, такая философия 

была им понятна в прикладном значении. Когда же их сознание и разум направили куда – 

то в неосознаваемое ими пространство бездны, где души будут пребывать после жизни, 

постепенно исчезла и их вера. Люди перестали понимать перспективу своего бытия. Они 

стали руководствоваться в своей жизни низменными принципами брать от жизни всё, что 

успеешь урвать и наслаждаться только текущим воплощением. Изначальное знание учило 

людей оставлять запасы на будущую жизнь, не стремиться расточать земные блага. Люди 

знали, что в будущих поколениях они вновь воплотятся к жизни на земле и это будущее 

будет лучше предыдущего, если в мире будет сохраняться Равновесие и Гармония. Что мы 

видим теперь?! Плоды человеческого невежества и страстей, эгоистическую философию 

жизни, потребительскую психологию и материалистическое мироустройство и порядок. В 

обстоятельствах, когда люди не читают больше книг; когда их внимание привлекает чья – 

то глупость, показанная на всеобщее обозрение, и она приводит их в восторг, издаётся эта 

книга, в которой говорится о том, о чём раньше никогда и никем не говорилось вслух.  

    «Кто к ошибкам своим не слеп? От невольных проступков меня очисти и от грехов 

сознательных удержи Своего раба (мой ум); не дай им власти надо мной. Тогда я буду 

непорочен и чист от большого греха. Пусть слова моих уст и раздумья моего сердца 

будут угодны Тебе, о, Вечный, моя Скала и мой Избавитель» (Песнь 18 : 13 – 15). Путь 

восхождения по «небесной лестнице» в Царство Божье, определяется степенью чистоты и 

просветления ума человека. Каждая следующая ступень этой «небесной лестницы», новый 

уровень сознания, постигается, если ты стал лучше, чем был прежде. Контроль ума делает 

его лучше, и обуздание Эго делает его светлее. «Кто может взойти на гору Вечного? 

Кто может встать на святом месте Его? Только тот, чьи руки чисты и чьё сердце 

непорочно, тот, кто душу идолам не отдаёт и не клянётся ложно. Он получит от 

Вечного благословение и оправдание от Всевышнего Спасителя своего» (Песнь 23 : 3 – 

5). Если у вас в памяти запечатлелся лучший эпизод жизни, когда вы чувствовали себя 

совершенно счастливым, это впечатление к вам вернётся. Вы ещё много раз испытаете 

детство, столько же раз вернётесь к юности, к своей первой трепетной любви, поэтому не 

втаптывайте свой ум в грязь, чтобы не испортить этой перспективы. Пусть вы не станете 

пока святым, но вы можете стать просто хорошим человеком, какими бывают хорошие 

люди на этой земле, на которых она держится, о которых Иисус Христос сказал: «вы соль 

земли, если же соль станет не солёной, то её разве что выбросить…». Старики мечтают в 

сердцах сбросить хотя бы лет двадцать; стоит ли печалиться, если Бог предопределил им 

сбросить все свои годы, и начать новую жизнь с чистого листа, сесть за новую книгу.    

     «Не погуби души моей с грешными, жизни моей с кровожадными, которые творят  

злодеяния, чьи правые руки полны взяток. А я живу беспорочно. Избавь меня, Господи, 

и помилуй!» (Песнь 25 : 9 – 11). Давид не хочет испортить перспективу будущей жизни, 

поэтому просит Бога уберечь его от ошибок вольных и невольных. И Вечный Бог отвечает 

царю Давиду: «Я наставлю тебя и покажу тебе путь, по которому тебе идти. Я буду 

вести тебя и не выпущу тебя из виду. Не будь как глупый мул или конь, чей норов 

нужно обуздывать уздечкой и удилами, чтобы они покорились» (Песнь 31 : 8, 9). Мы не 



всегда умеем правильно реагировать на происходящее потому, что жизнь нас сталкивает 

не только с хорошими людьми. На нашем пути попадаются тупоголовые стяжатели, для 

которых смыслом жизни является богатство, но хуже того, они стремятся к власти. Бог 

наставляет Давида: «Не раздражайся, когда нечестивые преуспевают в делах, когда 

они исполняют свои злые замыслы» (Песнь 36 : 7). Псалмы царя Давида отражают, как 

зеркало, духовное и психологическое состояние большей части человечества на земле, в 

их числе, маловерные мытари и атеисты грешники. Он понимает суть религиозной идеи 

«Египетское рабство», и осознаёт, что закрытая форма сознания является «могилой» для 

человеческого ума. Мольбы и молитвы Давида были приняты Богом, и Он указал ему на 

его путь. Благодарный Давид говорит: «Вечный, Ты вывел душу мою из мира мёртвых; 

Ты сохранил мне жизнь, чтобы я не сошёл в пропасть» (Песнь 29 : 4). Каждый из нас 

пришёл в этот мир, как в расставленные сети, в которые Дьявол рассчитывает уловить ум 

маловерных: «Высвободи меня из сети, которую расставили для меня, ведь Ты моё 

прибежище. В Твои руки я отдаю мой дух…» (Песнь 30 : 5, 6). Так и вы поступайте на 

своём духовном пути. Когда – нибудь вы ощутите то, что Бог давно ведёт вас за руку…   

 

      Искренне ваш                                                                                        Мурат Мусабаев 

   23 февраля 2015 года.     

 

                               

 

 

 

 

 

                                                    Урок одиннадцатый  

                               («Песнь» и «мудрости» царя Соломона (Сулеймана)) 

      

    Забур – это книга молитв и песнопений народа Всевышнего (народа Израиля). Кроме 

непосредственно Псалмов царя Давида (Давуда), в него входят: книга Мудрых изречений, 

книга Размышлений (Екклесиаст) и Песнь царя Соломона (Сулеймана). Это поэтическая 

часть Святого Писания. Песнь Соломона (Сулеймана) воспевает не просто любовь между 

мужем и женой в буквальном значении, хотя она не лишена и этого смысла, но отношения 

между умом и душой. Ум, устремлённый к просветлению, добивается овладения «землёй 

обетованной» - открытой формой сознания, то есть, он ищет свою душу, которую одни из 

духовных мудрецов ставят в положение духовной «матери», другие духовной «невесты», 

к которой у ума вспыхивает неземная любовь! В любом случае тут речь идёт о процессе 

самопознания, который без религиозного знания бесперспективен. Внешнее восприятие из 

всего, что предоставлено уму в этом мире, к религиозному знанию обращается уже тогда, 

когда во всём остальном человек потерпел поражение. Когда люди преуспевают в других 

делах, им, как правило, не до Бога, не до души и не до истинного смысла жизни. Для них 

смысл жизни в том, в чём они преуспевают. У преуспевающих в мирских делах людей, их 

отношения с Богом обычно поверхностны, они Его благодарят, раздают милостыню или 

занимаются более серьёзной благотворительностью, но это не может привести к полному 

просветлению ума и овладению открытой формой сознания. Поэтому Иисус Христос об 

этом говорит: «легче верблюду пролезть сквозь игольное ушко, чем богатому попасть в 

Царство Небесное». В Скинии Собрания оно соответствует «Святое Святых», где над 

«Ковчегом Завета» с освобождённым просветлённым умом в облаке говорит Сам Бог.      

    Ум, обитающий в теле, становится телесным умом, обусловленным телесной завесой, 

отделяющей его от «Святое Святых» изначальной причинной сути Человека. В Послании 

Святого Апостола Павла к евреям, он говорит: «А сей, как пребывающий вечно, имеет и 

священство непреходящее. Посему и может всегда спасать приходящих через Него к 



Богу, будучи всегда жив, чтобы ходатайствовать за них» (К евреям 7 : 24, 25). Наше 

плотское тело не просто «завеса», а «бронированная дверь», отделяющая нас от Святое 

Святых Скинии, места пребывания Духа. «Итак, братья, имея дерзновение входить во 

святилище посредством крови Иисуса Христа, путём новым и живым, который Он 

вновь открыл нам через завесу, то есть плоть Свою» ( К евреям 10 : 19, 20). Этот путь 

духовного просветления ума и овладения им открытой формой сознания был забыт и уже, 

казалось бы, навсегда утрачен. Иисус вернул людям суть и смысл изначальной религии, в 

том виде, каком её следует понимать! Новый живой путь – это путь йоги, проникновения 

в собственную первозданную природу, в «седьмой день», где пребывает «Адам», одесную 

престола Вечного Бога. Нет ничего тайного, что не стало бы явным для вас: «Ибо Слово 

Божие живо и действенно и острее всякого меча обоюдоострого: оно проникает до 

разделения души и духа, составов и мозгов, и судит наши помышления и намерения 

сердечные» (К евреям 4 : 12). Дыхание Творца, которое Он вдохнул в лицо «Адама» не 

бессмысленный воздух, но сама энергия жизни полная содержания и знания обо всём, что 

определяет жизнь всего сущего во Вселенной! Поэтому Слово Божие живо и действенно; 

«кровь» слова это его суть и духовный смысл, это понимание, которое оно создаёт в уме.  

    «Спасать приходящих через Него», означает для ума, овладевший открытой формой 

сознания – «землёй обетованной», приходит к Христу, и через это обретает спасение! В 

Новом Завете «кровью» является его сокровенная суть и духовный смысл, которые для 

плотского человека остаются «тайной за семью печатями». Открытая форма сознания – 

душа, является «древом» на котором созревает плод ума. Этот плод созревает из «семян» 

прошлой жизни, каждый раз обновлённый. Корнем у древа души является Дух, который 

происходит от Творца! «Красной нитью» через Святое Писание проходит сакральная идея 

о том, что ум порождает духовное потомство, а плоть плотское! Это два разных по 

сути вида размножения: духовное и физическое. Духовным потомством Давида является 

Соломон, вне физилогического контекста родства людей, а в контексте «сеяния» ума в его 

одной жизни и «жатвы» в будущей. Псалмы царя Давида венчаются откровением в виде 

царя Соломона, который демонстрирует новые откровения. Соломон (Сулейман) в своём 

апокрифе «Песнь песней» по – сути, создал гимн Духу и душе. Духовное размножение 

ума можно было бы сравнить с «почкованием», когда продолжение возникает из самого 

себя. Библия говорит: «плоть и кровь не наследуют», подтверждая вышесказанное. Когда 

Бог говорит Аврааму: «потомство твоё будет бесчисленным, как звёзды на небе», здесь 

имеется в виду не «твоё с кем – то» в результате физиологического спаривания, а именно 

«твоё», что становится для Авраама откровением, а вера в это откровение вменяется ему 

Богом в праведность. В духовном смысле каждый происходит из самого себя, используя 

биологических родителей в качестве проводников для воплощения в физический мир.  

    Проницательный ум большая редкость и признак духовности человека, даже если такой 

человек оказывается в условиях атеистического общества и вне источников религиозного 

знания, его интуиция даже при этом тянется к духовным ценностям через нравственные и 

моральные проявления в поведении. Это подобно тому, как цветок пробивает асфальт и 

тянется к свету. Если ум в прошлой жизни достиг определённого просветления, это будет 

проявляться в его проницательности в будущей жизни. Среди священников это проявляет 

себя в особо горячей молитвенности и искреннем служении, ведь и в их среде отличаются 

радением и нерадением, искренностью и маловерием. Ум в обстоятельствах тела в неволе, 

потому что заботы тела становятся его заботами. К примеру, ум под дождём не мокнет, а 

придумать, как укрыться от дождя становится его заботой. Ум не ест и не пьёт, но думает 

о том, как прокормить и напоить тело днями напролёт. Потом люди хватаются за головы и 

констатируют, что их жизнь стала невыносимой?! Если кому – то наступили на ногу, он 

возмущается так, как будто ему наступили на ум, и вся жизнь на земле выглядит так, как 

будто все наступили друг другу на ум! Ум интуитивно тянется к свету, поэтому все люди 

мечтают о большой и светлой любви, страдают от её отсутствия, ищут её, но смотрят они 

и видят перед собой чьё – то тело и «пьют воду с лица». Это называется лицемерием, ибо 



живём мы все от лица и мерим друг друга от лица. У кого – то ум даже стареет вместе с 

телом и это становится старческим маразмом потому, что даже заподозрить о том, что ум 

и тело не одно и то же, что это реальности параллельные, хотя и одна из них проникает в 

другую, никому на ум не приходило?! А если бы пришло, то это было бы «раскаянием».  

    Та часть ума, которую присваивает тело и ставит себе на службу, становится внешним 

восприятием, такой ум превращается в телесное сознание. Но ум на этом не кончается, и 

надо что – то делать с его излишками, пристроить их к делу!?! И если его излишки люди 

направляют на реализацию своих материалистических фантазий и все возможности ума 

сверх телесных потребностей посвящаются той части ума, которая служит телу, то тогда 

их плотская сущность превращается в кровожадного хищника, однажды отведавшего вкус 

крови. В это чудовище его превращает демоническая сила искушения, которая в каждом 

из нас проявляется в Эго. Внутреннее восприятие ума, не используемое в духовных целях, 

атрофируется и деградирует, и это делает его лёгкой добычей для демонических сил Эго. 

В этом случае общество получает циничных личностей, которые духовные смыслы жизни 

сменяют материальными смыслами, и реализуют себя в политике, там, где крутятся очень 

большие деньги, становятся во главе преступных сообществ и тоталитарных сект. Народ 

оказывается под предводительством таких людей, которые определяют людям ориентиры 

жизнедеятельности и для него это становится «Египетским рабством», с коллективным 

«фараоном» во главе! Пятикнижие Моисея это духовный трактат на века вперёд, который 

в каждом веке будет пробуждать внутреннее восприятие людей на земле, и призывать их к 

«Исходу» и овладению «землёй обетованной» - открытой формой сознания. Так после 

Моисея были другие пророки, книги которых стали дополнением Библии. Эта тема вечна 

и никогда не умрёт, каким бы чудовищным не казался этот мир и падшим человечество.            

    Итак, начнём сначала с «Мудрых изречений Соломона» (Сулеймана). Они начинаются с 

предостережения от соблазна: «Сын мой, послушай наставление своего отца и не отвергай 

поучения своей матери. Они будут прекрасным венком на твоей голове и ожерельем на 

твоей шее. Сын мой, если грешники соблазняют тебя, не поддавайся им. Если они скажут: 

«Идём с нами, устроим засаду для пролития крови, без причины подстережём невинного, 

живьём их проглотим, как мир мёртвых, целиком – как тех, кто нисходит в пропасть; 

награбим всевозможных дорогих вещей и наполним дома свои добычей. Присоединяйся к 

нам, и мы поровну поделим добычу», - то не ходи с ними, сын мой, не вставай на путь их. 

Ведь их ноги бегут ко злу, спешат они на пролитие крови. Даже птицы не попадут в сеть, 

которую расставили у них на глазах. Эти люди устраивают засаду для пролития своей 

же крови, подстерегают самих же себя! Таковы пути всех, кто жаждет преступной 

добычи; она отнимает жизнь у завладевших ею». («Мудрости» 1 : 8 – 19). Так говорит 

царь Соломон, который олицетворяет собой просветлённый ум человека. Тот, кто видит в 

окружающем его мире действие кармических причинно – следственных связей, уже не 

задаётся вопросом: «за что люди страдают?!». Он понимает принцип воздаяния: «око за 

око, зуб за зуб»; и в это же самое время люди толпами нисходят в пропасть, грабят друг 

друга, наполняют дома награбленным. «Мир мёртвых» целиком проглотил народы! Если 

слова Соломона не убеждают ваш ум, и не объясняют, что значит «подстерегать самого 

себя», то у вас ещё не достаточно проницателен ум, не развито внутреннее восприятие.  

    Представьте, что так поучает ум душа, которая как открытая форма сознания знает обо 

всём. Но внутренним восприятием это услышать можно, а внешним восприятием нет. Кто 

страдает в этой жизни, расплачивается за грехи прошлой жизни; но, как безрассудно то, 

что творят люди теперь от своего неведения, когда Святое Писание их предостерегает от 

этого воздерживаться!?! Если бы была смерть, возможно, она была бы спасением для тех, 

кто творит зло, но её нет?! Как сказано в «Откровении» Иоанна Богослова: «станут искать 

смерти, но не найдут её, смерть убежит от них». Рождение на этой земле в новом теле для 

ума будет такой же неизбежностью, какой неизбежностью для тела является смерть ныне. 

Ему придётся быть «распятым на кресте» очередного тела, чтобы отстрадать свои грехи, и 

всю свою жизнь в этом мире он будет тащить на себе этот свой «крест»! Самый опытный 



умник покажется сам себе последним глупцом, а самый лютый хитрец – конченным 

простофилей. Когда – то священнослужителям не хватило веры верить в то, что каждый 

человек на земле жил прежде и возвращён в этот мир?! Сомнения терзали ум, и не делать 

того, что влечёт мучительным соблазном ради того, в чём ты сомневаешься, удерживать 

себя, когда нет свидетеля твоему греху, это всё равно, что сдерживать воду плотиной едва 

сопротивляющейся бурному потоку воды!?! Не выдержал один богослов, потом другой и 

третий, и, наконец, они сговорились научить людей другому, потому что не было более 

мочи терпеть мучительные искушения! Плоть богослова не из брони, она такая же, как у 

всякого простолюдина тонко чувствительна к телесным наслаждениям и удовольствиям.   

    В этой же первой главе «Мудростей» царя Соломона к нам обращается сама мудрость 

со словами: «Мудрость восклицает на улицах, возвышает свой голос на площадях; на 

углах шумных улиц кричит она и при входе в городские ворота держит речь: «До 

каких же пор вы, простаки (телесные), будете любить свою простоту? Сколько же 

ещё глумливые будут наслаждаться насмешками, а глупцы – ненавидеть знание? 

Если бы вы ответили на укор мой, я излила бы на вас мой дух и открыла бы вам свои 

мысли. Но раз вы отвергли меня, когда я вас призывала, и никто не внимал, когда я 

протягивала вам руку, раз вы пренебрегли всеми моими советами и не приняли моего 

укора, то и я в свой черёд посмеюсь над вашей бедой, поиздеваюсь, когда поразит вас 

ужас, как буря, и беда пронесётся над вами, как вихрь, когда горе и скорбь подавят 

вас. Тогда будут звать меня, но я не отвечу, будут искать меня, но не найдут. Раз они 

знание возненавидели, и страх перед Вечным не избрали, раз мой совет не приняли и 

укор мой с презрением отвергли – то они будут вкушать горькие плоды своих деяний 

и получат сполна от своих замыслов. Ведь своенравие убьёт простаков и беспечность 

погубит глупцов, но слушающий меня будет жить безопасно и спокойно, не страшась 

беды» (Мудрости 1 : 20 – 33). Поднимающий руку для расправы, расправится сам с собой; 

развязывающий свой язык для клеветы, оклевещет самого себя; ибо не было ещё на земле 

такого хитреца, которому бы удалось обойти кармические причинно – следственные связи 

и не расплатиться по кармическим долгам. Если «око за око, зуб за зуб», то придётся пить 

яд, приготовленный собственными руками, лезть в петлю, связанную в прошлой жизни.   

    Мудрость говорит: «они будут вкушать горькие плоды своих деяний и получат сполна 

от своих замыслов»! Наша глупость ей отвечает: «я могу до конца своих дней на земле 

обманывать других, пользоваться их простотой и терпеливостью, красть всё, что плохо 

лежит, роскошествовать и наслаждаться удовольствиями. Кто знает, что нас ждёт после 

смерти?». Мудрость ей отвечает: «А зачем тебе знать, что ждёт нас после смерти? Просто 

иди и смотри вокруг себя, здесь и сейчас! Может до тебя дойдёт, что прошлое и будущее 

всегда встречаются в настоящем?! Какова ты, глупость, в настоящем, такое тебя ожидает 

и будущее, ибо, что посеешь, то и пожнёшь; если только не изменишь себя в настоящем». 

Мудрость, это отсутствие глупости, откажись от глупости и на тебя прольёт свой дух 

мудрость! А глупость это отсутствие мудрости, которая каждым своим действием только 

и делает, что отказывается от мудрости. «Сын мой, если ты примешь мои слова и мои 

повеления сохранишь в сердце», - говорит мудрость, - «обратив своё ухо к мудрости и 

склонив своё сердце к пониманию, если будешь взывать о разуме и призывать понимание, 

если будешь искать его как серебра, и разыскивать, словно клад, то поймёшь, что такое 

страх перед Богом, и обретёшь познание Всевышнего» («Мудрость» 2 : 1 – 5). Обычно нас 

коробит выражение «страх перед Богом», но в эти слова вкладывается смысл и значение 

неумолимости Его Закона кармических причинно – следственныз связей и принцип: «Око 

за око, зуб за зуб». «Склонить своё сердце к пониманию», это пробудить своё внутреннее 

восприятие и искать просветления ума, которое наступает на пути к овладению «землёй 

обетованной». Чем ближе к открытой форме сознания, тем больше света в уме человека.    

    Бояться следует того, что ничего не проходит бесследно, и всякий нарушивший Закон 

Равновесия во Вселенной будет вынужден исправить нарушенное равновесие. За всё надо 

платить собственной жизнью: болью, страданиями, разочарованиями, лишениями, муками 



и слезами. Величие уравновесится унижением, слава позором, а гениальность безумием, 

если в величии, славе и гениальности отыщется дух эгоизма. Отсутствие эгоизма означает 

святость, которая выражает себя в праведности. Можно ли назвать праведником всякого 

великого, прославленного и гениального?! Если его так назовут люди, то это ещё не факт, 

что это признает Бог! Вот, что означает бояться Бога, потому что у Него в руках Весы, на 

которых Он «взвешивает» наши достоинства и недостатки. Всякая душа получает только 

по своей вере. Бог не возложит на душу больше того, что она заслужила. «Потому что 

Вечный даёт мудрость, и из уст Его – знание и понимание. Он бережёт победу для 

праведных; щит Он для живущего непорочно. Он хранит стези всех справедливых и 

оберегает путь верных Ему. Тогда ты поймёшь, что такое истинная праведность, 

справедливость и честность – всякий добрый путь. Мудрость войдёт в твоё сердце, и 

знание будет приятно твоей душе. Тебя защитит рассудительность, и понимание 

сохранит тебя» («Мудрость» 2 : 6 – 10). Боящийся Бога не боится людей, потому что не 

рука злоумышленника причиняет кому – то зло, а собственные грехи прошлой жизни так 

возвращаются к своему причинному истоку! Каждое семя даёт плод по роду своему; если 

ты украл, тебя не убьют, а если ты убил, у тебя не украдут. Если ты предал, тебя предадут 

и если ты обманул, тебя обманут. Закон воздаяния справедлив: «око за око, зуб за зуб».     

    «Не будь мудрецом в своих глазах», - говорит мудрость через Соломона. Вы знаете 

людей, кто думают о себе, что они мудрецы, или таковых нет?! «Благословенны те, кто 

находит мудрость, те, кто обретают понимание, потому что мудрость выгоднее 

серебра, и приносит больший доход, чем золото. Она дороже драгоценных камней, 

ничто из желаемого тобой не сравнится с ней. Долгая жизнь в её правой руке, а в 

левой –  богатство и слава. Пути её – пути приятные, и все дороги её – мирные. Древо 

жизни оно для тех, кто ею овладеет, благословенны те, кто её удержат. Мудростью 

Вечный основал землю, разумом утвердил небеса» («Мудрость» 3 : 13 – 19). В правой 

руке мудрости – долгая жизнь, а в левой – богатство и слава. Долгая жизнь не только эта 

текущая жизнь, а жизнь на земле и на небе, и снова на земле. Умеющий отдавать с чистым 

сердцем, отдаёт самому себе, потому что сеет в будущую жизнь. Таких богатство и слава 

не покинут. «Не отказывай в благе тем, кто его достоин, когда это в твоей власти. 

Не говори ближнему: «Приходи – ка попозже, я дам тебе завтра», - когда у тебя есть 

то, что он просит. Не замышляй зла против ближнего, который без опаски живёт 

рядом с тобой. Не ссорься ни с кем без повода, когда тебе не причинили явного зла. Не 

завидуй жестокому и не избирай ни одного из его путей, потому что мерзок Богу 

коварный, а праведному Он доверяет» («Мудрость» 3 : 27 – 32). Мудрец инвестирует в 

будущую жизнь, и учит этому своих детей, чтобы вернувшись не оказаться отверженным.   

    Страдания воспринимаются мучительнее, когда кажутся несправедливыми! Они ранят 

больнее, но и очищают лучше. Облегчение до полного исчезновения боли в уме настаёт, 

когда приходит осознание, что страдание заслуженно тобой и взвешено на весах Закона 

Тора. Страшное лицо истязателя, это твоё собственное лицо прошлой жизни и положение, 

которое искусило тебя сделать то же, что ныне делают с тобой. Бог не ошибся, поскольку 

Он шельму метит! Но при этом Бог никому не вменяет быть палачом и истязателем кому 

бы то ни было, даже если ему это предопределено судьбой; к этому ум искушает Дьявол. 

Но и в его власти только соблазнить, предложить вариант, указать на возможность, при 

этом выбор всегда остаётся за самим человеком! Твоя власть над кем бы то ни было, есть 

всего лишь искушение для твоего ума. Бог говорит: «оставь месть Мне, Я воздам»; это 

поймёт человек просветлённого ума и не станет судить своим судом. Святое Писание для 

вас мерило вашего понимания, но это не означает, что его можно толковать от внешнего 

восприятия, как кому заблагорассудится?! Есть риск создать идола своих представлений в 

уме, и оказаться под его влиянием. К Святому Писанию нельзя приступать, если на сердце 

присутствует обида на жизнь, на мир, на людей, если есть претензии к несправедливому 

устройству общества. Всё это будет мешать его пониманию, потому что наше видение в 

границах рождения и смерти ограничено закрытой формой сознания. Суждение обо всём 



этом происходит под влиянием эгоизма, который мы не замечаем за собой. Эгоизм это не 

всегда желание причинить кому – то вред, но всегда стремление действовать в своих 

интересах и ради своей выгоды! Это вынуждает доказывать всем и везде свою правоту.  

    Для человека, доказывающего свою правоту, кто – то обязательно должен быть неправ, 

на которого им должна быть возложена вина. У правого должен быть виноватый, должны 

быть сопереживающие его правде и защитники его прав. В масштабе мира так действуют 

власти целых государств в отношении других государств и народов, в обоснование их 

правоты привлекаются СМИ, которые формируют выгодное общественное мнение, в 

результате могут быть убиты миллионы людей, а эгоистическая правота будет отстаивать 

интересы и выгоды. Отношения двоих и отношения миллионов отличаются масштабом, 

но не сутью! Миллионы должны быть просвещены Святым Писанием и правильным 

религиозным знанием! И если это религиозное знание не будет по своей сути единым, но 

объединяющим под собой различные вероучения, миллионы людей так и будут погибать 

от своего религиозного невежества. Эгоистические интересы и выгоды людей соблазняют 

выиграть ситуацию сейчас, а правильное религиозное знание учит их тому, чтобы жить в 

безопасности всем и всегда во все времена! Плоды кармических причинно – следственных 

связей, это то, что библейская «Ева» сорвала с «древа познания добра и зла». Она «ела их 

сама и дала Адаму», он ел потому, что стал с ней одной плотью. Кто – то соблазняется на 

грех, к примеру, украсть, это и есть такой же плод с того же древа. Ум в закрытой форме 

сознания искусился украсть, «Адам», как открытая форма сознания «ест вместе с ним». У 

него был выбор, есть или не есть, если этот выбор он делегировал своему «сыну»?! Вот, 

что это означает «ела Ева, и вместе с ней ел Адам». Иисус Христос, символизирующий 

«Адама», тоже «принимает на Себя все грехи человечества и кровью Своей их искупает».  

    Иисус Христос страдает за грехи человечества, так говорит Евангелие! Грешат люди, а 

страдает «Сын Божий» и это процесс, постоянный и неизбежный, потому что речь идёт об 

открытой форме сознания людей!?! Искушение это тоже процесс, с которым сталкивается 

человеческий ум постоянно. Что говорит «Змей – Искуситель», искушая «Еву» на грех:    

«Нет, вы не умрёте. Просто Всевышний знает, что когда вы съедите их, ваши глаза 

откроются, и вы станете такими же, как и Он, познав добро и зло» (Бытие 3 : 4). Бог, 

разумеется, знает триллионы вариантов кармических причинно – следственных связей, а 

людям они откроют их глаза ровно в моменты переживания кармических последствий на 

собственной шкуре. Если бы грех убивал, то самое большое искушение, возможно, кого – 

то соблазнило рискнуть один раз и умереть?! Но, Дьявол говорит: «нет, вы не умрёте», и 

это чистая правда потому, что грех необходимо отстрадать по принципу: «око за око, зуб 

за зуб». Дальше «принцип домино», эти триллионы вариантов кармических причинно – 

следственных связей придётся узнать, испытав на себе! Но «Ева», как женское начало в 

каждом из нас, как материальная природа испытывает все кармические последствия через 

«сына человеческого», которого воплощает в плоть и который не знает, за что он страдает 

и терпит лишения?! Она знает причину, а он терпит следствие, хотя и сопереживает всё 

вместе с ним. Только полное просветление ума создаёт резонанс с душой и откровением 

рассеивает тьму, наконец, давая понимание, что у Бога несправедливости нет, у Него всё 

будто взвешано на весах и всякое страдание, оказывается, запрограммировано людьми.    

    Соломон говорит: «Путь праведных подобен первому свету зари; светит он всё ярче 

и ярче – до полного света дня. Но путь нечестивых подобен кромешной тьме, они и 

не знают обо что спотыкаются» (Мудрость 4 : 18, 19). Когда человек посвящён в тайну 

кармических причинно – следственных связей, он всегда понимает, что и почему с ним 

происходит?! Он принимает безоговорочно происходящее с ним, тем самым, развязывает 

«узлы Судьбы» прошлого. Его путь по жизни становится всё светлее и светлее. Те же, кто 

этого не знают или не желают знать, блуждают во тьме, и не знают, обо что спотыкаются. 

Нечестивые пытаются вести бесполезную войну с Судьбой, а значит, они противостоят 

Мудрости, считая это своим достоинством, в то время, когда это их недостаток. В своих 

«Размышлениях» Соломон говорит: «Пускай хлеб свой по воде, ведь после многих дней 



ты вновь найдёшь его». В этой жизни, возможно, мы не дождёмся пущенного по воде 

хлеба, что часто удерживает нас от благотворительности?! Но, по Закону Тора, этот хлеб 

всенепременно найдёт вас в будущей жизни. Мудрый догадается, что нашёл пущенный в 

прошлом по воде хлеб; глупый подумает, что ему просто повезло?! Догадается мудрый и 

о том, почему он споткнулся о камень или провалился в люк городской канализации! Это 

его даже очень обрадует, а не огорчит; потому что он знает, что развязал очередной «узел 

Судьбы». Свет на его пути станет чуть ярче, и он продолжит идти до полного света дня. К 

сожалению, мы не учим этому своих детей, а поэтому лишаем их настоящей Мудрости.  

    То, что мы вбиваем в их головы с самого детства, в лучшем случае называется лишь 

житейской нравственностью, хорошо, если так, но никак не духовной мудростью. Может 

ли это решать жизненные проблемы, как отдельных людей, так и народов и человечества в 

целом?! Цивилизация, существующая без Бога или с искажёнными представлениями о 

Нём и Мироздании, в котором она не одинока, обречена двигаться всё дальше во мрак, до 

полного исчезновения Света. История неизменно воспроизводит одно и то же, потому что 

воплощённые в ней души меняются местами и продолжают воевать друг с другом, только 

с противоположной прошлому стороны. Люди не ведают, что творят! Красивые стали 

некрасивыми, а некрасивые красивыми, богатые бедными, а бедные богатыми, сильные 

слабыми, а слабые сильными; но все делают ровно то же самое, в чём упрекали в прошлом 

противоположную сторону. Это будет продолжаться до тех пор, пока не вернётся Знание 

Закона Тора о Равновесии во Вселенной и перерождении душ. «Пей воду лишь из своего 

водоёма, текущую воду из своего колодца. Зачем твоим родникам растекаться по 

улицам и потокам вод твоих по площадям. Пусть они будут только твоими, с 

чужими не делись. Пусть источник твой будет благословен… Ведь пути человека 

открыты Вечному, и Он наблюдает за всеми его тропами. Грехи нечестивого ловят 

его в западню, крепко держат его узы собственного греха. Так гибнет он, не получив 

наставления, и сбивается с пути по великой своей глупости» (Мудрость 5 : 15 – 23).  

    В этой жизни каждого крепко держат узы собственных грехов, которые улавливают их 

в западню! Но ведь в наших представлениях человек родился впервые, его душа возникла 

с момента его рождения, и грехов – то особых он не совершил?! За что же на его голову  

обрушиваются напасти одна за другой, часто очевидно незаслуженно?! И синагогу вроде 

он посещает дисциплинированно, и в церковь наведывается регулярно, и в мечети разбил 

свой лоб в лобных прикосновениях, а проблемы не исчезают?! Каков ответ на этот вопрос, 

чтобы адекватно объяснить происходящее?! Или Бога нет, или мы все неправильно Его 

понимаем?! Выберите ответ, который вам больше нравится! Вас никто не имеет право 

агитировать и обращать в свою веру, потому что часто они сами не знают, чему верят, и 

чему поклоняются?! Пейте воду из своего водоёма, текущую из своего колодца; так вам 

советует царь царей Соломон! Мир и гармония на земле исчезли вместе с исчезновением 

Космофилософии, не сразу, век от века, искажалось знание, пока не изменилось до полной 

неузнаваемости! Жизнь стала восприниматься сплетением случайностей, и перестала быть 

понимаема как сценарий Судьбы, предопределяющий её различные инсинуации. Случай 

объяснить легче, нежели Судьбу, поскольку возникают вопросы: «за что?» и «зачем?». 

Люди не получают должного наставления и сбиваются с пути по великой своей глупости; 

но беда в том, что они не находят ответа в текстах своих Святых Писаний, убеждённые в 

том, что иудаизм, христианство и ислам отвергают идею перерождения?! Это настолько 

укоренившееся мнение, что с этой догмой, боятся спорить, дабы не вызвать осуждения.   

    Если бы отец захотел ребёнка научить плавать, и даже бросил бы его в водоём, то тогда 

он должен бы был, по крайней мере, находиться рядом, чтобы подстраховать его?! Если 

человека нужно было бы испытать огнём, водой и медными трубами; то, нужно через эти 

испытания провести всех по – очереди, а не одних испытывать огнём, других водой, ну а 

третьих – медными трубами, а четвёртых и вовсе всю жизнь держать в особых тепличных 

условиях?! Что в таком случае испытает ребёнок, умерший в детстве или юности, после 

долгой мучительной болезни?! Люди пребывают в неведении, потому что религиозное 



знание мистифицирует их эфемерными перспективами существования в посмертии?! Они 

ничего не могут даже предположить о такой форме бытия или небытия?! Поэтому многие 

предпочитают быть реалистами, как они это называют, поскольку полагают, что вполне 

прекрасно понимают, что такое реальность?! Во всяком случае, реалисты исходят из того, 

что реальность для них то, что они способны понимать, пусть даже временно, а дальше 

хоть трава не расти?! Маловерные, так на всякий случай, чтобы не портить отношений с 

Богом, не утверждают, что Его нет, но и не доказывают фанатично, что Он есть, авось не 

накажет сурово, как полных атеистов?! Космофилософия объясняет каждому отдельно и 

обществу в целом: почему с ними происходит то, что они испытывают?! Ведь у народов 

тоже есть своя Судьба, складывающаяся из совокупного поведения людей, выработанной 

ими энергии в прошлом, которой они наполнили данное территориальное пространство.  

    Мудрость царя Соломона говорит: «Шесть вещей ненавидит Бог, даже семь, что Ему 

отвратительны: 1) надменные глаза; 2) лживый язык; 3) руки, что льют невинную кровь; 

4) сердце, что вынашивает нечестивые замыслы; 5) ноги, что скоры бежать ко злу; 6) 

лжесвидетель, что дышит ложью; 7) и тот, кто меж братьями сеет раздор». Страх перед 

Богом заключается в том, чтобы ненавидеть зло. Мудрость провозглашает: «Бог создал 

меня в начале Своих дел, прежде древнейших Своих деяний. Я от века была сотворена, 

изначально прежде начала мира. Я была рождена до существования океанов, до появления 

источников изобилующих водой; прежде чем горы были возведены, прежде холмов я 

была рождена, когда Он не создал ещё ни земли, ни полей, ни первых пылинок мира». 

(Мудрость 8 : 22 – 27). Если мудрость существовала раньше всего творения, то когда Бог 

сказал Адаму дать название всему, что он видит вокруг себя, то первое, что он увидел, 

была мудрость, которая стала его достоянием. Мудрость достояние нашего Подсознания, 

но она не стала тайной, сокрытой за завесой, напротив, она открыто заявляет о себе всем, 

и просит внять её наставлениям. Царь Соломон говорит: «Твёрдо знай: нечестивый не 

останется безнаказанным, а те, кто был праведен спасутся. Тот, кто стремится к 

добру, найдёт благоволение, зло придёт к тому, кто его искал» (Мудрость 11 : 21, 27). 

Если здесь для вашего ума сказано не о кармических причинно – следственных связях, то 

ваш ум, извините, тупой, как осёл! Он из вредности не принимает то, что очевидно для 

других. Если не из вредности, то из страха, а если не из страха, то потому что «мёртвый».     

    Соломон говорит: «Твёрдо знай!», но склонные к сомнениям люди не поверят даже ему, 

и найдут тысячи примеров, когда нечестивые не были наказаны до конца их дней?! Что 

будет после их смерти, их не убеждает, так как никто не подтвердил это?! Но, Соломон 

говорит это живущим на земле, в каждом поколении обращающимся к Святому Писанию. 

Это значит, что нечестивый в прошлой жизни, наказывается в жизни настоящей, а те, кто 

искал зло в прошлой жизни, нашли его в настоящем. Тогда сомневающийся прозреет и 

поймёт, что справедливость Бога осуществляется непрестанно, и каждому воздаётся по 

делам его. Нарушение равновесия в горизонтальной плоскости настоящего, приходится 

восстанавливать в вертикальной плоскости, связывая его с прошлым. Это не прибавляет 

человечеству счастья, но, рано или поздно, должно его вразумить?! Человек не испугается 

пропасти, которую он не видит; но, крепко задумается, когда ему эту пропасть покажут! 

Этот момент будет означать Прозрение, а постепенно и Просветление. Надежда на то, что 

человек способен когда – нибудь измениться к лучшему, имеет основание, если он хотя 

бы однажды в жизни задумается над тем, почему в его жизни происходит то, что стало для 

него реальностью. Уверенность в том, что это обязательно произойдёт, основывается на 

том, если эти мысли будут сопровождать его всю жизнь. А случиться это может только в 

том случае, если его снабдить надёжной питающей его ум информацией к размышлениям.  

    Перед человеческим умом должна быть поставлена проблема в таком виде, в котором 

она не была рассматриваема никогда! Он будет обезоружен только тогда, когда будет 

разрушен привычный стереотип его восприятия и это заставит его думать над тем, что ему 

предложено взамен. При этом не следует касаться святого, того, во что человек привык 

верить. Следует лишь изменить ракурс восприятия и расширить границы человеческих 



понятий. Надо сделать так, чтобы привычное святое стало для человека Святое Святых! 

Мы говорим о различии менталитетов разных народов; но менталитет возникает только на 

основе убеждений сформировавшихся в условиях закрытой формы сознания, которая в 

Пятикнижии Моисея названа «Египетским рабством». Открытой формой сознания никто 

не овладел, чтобы понимать. С точки зрения души, люди одинаковы как снежинки, имея 

абсолютно одну и ту же природу и одно начало. В сказках душа символизируется «спящей 

красавицей», и если разбудить эту «красавицу», реки поменяют свои русла, телесное «Я» 

будет распластано, а демоническое Эго из Змея – искусителя превратится в ничтожную 

ящерку. Человеку трудно изо дня в день оставаться человеком, поэтому ему надо в этом 

помочь! Он сам взбунтуется против тех, кто мешает ему быть человеком, превращая его в 

«животное». «Иерихон» его миропонимания будет разрушен и падёт! Ведь именно там 

создаются иллюзии и мифы существующих заблуждений духовенства в вопросах религии 

и духовных знаний. У футбольного мяча две реальности, внутри него и снаружи. Если он 

понимает себя только изнутри,  ему неведомо кто его пинает, куда его пинают и зачем…          

    Все семь вещей, о которых говорит Соломон в своих «Мудрых Изречениях», которые 

ненавидит Бог, налицо у тех, кто правит народами, кто их информирует, окультуривает и 

вовлекает в добывание денег. Надменные глаза, смотрящие с превосходством на весь мир, 

уверенные в своей исключительности; лживый язык, пропагандирующий лживые идеалы 

и смыслы; руки, льющие невинную кровь; сердце, вынашивающее нечестивые замыслы; 

ноги, скорые бежать ко злу; лжесвидетельство, дышащее ложью; сеяние раздора между 

странами и народами; это прямо портрет политиков, олигархов и образованцев. Почему не 

бьют в набат церкви, мечети и синагоги?! По крайней мере, большую часть человечества 

они могли бы вести за собой, если бы их проповеди могли вразумлять людей до мозга их 

костей! Но существующего понимания религиозного знания недостаточно, никто не знает, 

что за свои грехи он будет расплачиваться в будущей жизни на этой земле, а в этой жизни 

расплачивается за грехи своей прошлой жизни!?! Этому учит реальный иудаизм, ислам и 

христианство, тому же, что и буддизм и индуизм. Но недостаточно быть мусульманином, 

христианином или иудеем, если пребываешь в закрытой форме сознания. Человечество не 

сдвинется с места в нравственном плане, если люди будут продолжать верить в то, что их 

после смерти ожидает «рай» или «ад», где они будут, либо вечно наслаждаться, либо 

вечно мучаться?! Никто не знает, что там, но все знают, что здесь и сейчас, только никак 

не вмещают умом истину перерождения?! Если душа не возвращается в этот мир, то нет 

достаточных аргументов в пользу воздержания от греха, поэтому люди не боятся Бога…        

 

       Искренне ваш                                                                             Мурат Мусабаев  

     12 марта 2015 года.    

 

     

 

 

 

 

 

     

                                                    Урок двенадцатый  

                            («Царство Небесное» – это открытая форма сознания)                           

               

    Как можно втолковать человеку, что его сознание гораздо больше того, что он осознаёт 

как свою личность, которую называет местоимением «Я», и что границы его рождения и 

смерти не есть начало и конец его существования?! Сейчас такое слово, наиболее близко 

отражающее эту идею, отыскали – «Сверхсознание» или открытая форма сознания, а во 

время Иисуса Христа было использовано понятие «Царство Небесное». Попробуем это 



понять из текста Евангелия от Матфея, глава 13, стихи 24 — 30: «Царство Небесное 

подобно человеку, посеявшему доброе семя на поле (в уме) своём. Когда же люди спали, 

пришёл враг его и посеял между пшеницею плевелы и ушёл. Когда же взошла зелень, и 

показался плод, тогда явились и плевелы. Пришедши же рабы домовладыки, сказали 

ему: господин, не доброе ли семя сеял ты на поле своём? Откуда же на нём плевелы? 

Он же сказал им: враг человека сделал это. А рабы сказали ему: хочешь ли мы пойдём 

выберем их? Но он сказал: нет, чтобы выбирая плевелы, вы не выдергали вместе с 

ними пшеницы. Оставьте расти вместе то и другое до жатвы; и во время жатвы я 

скажу жнецам: соберите прежде плевелы и свяжите их в связки, чтобы сжечь их; а 

пшеницу уберите в житницу мою». Бог сотворил человека «Адама»; Иисус Христос в 

Евангелие уподобляет сотворённого Творцом «человека Адама - Царству Небесному». В 

контексте данной притчи именно «Адам» сеет пшеницу на поле своём. И вот на «поле» 

вместе с пшеницей выросли плевелы наших дел, которые мы делали под влиянием Эго, но 

«домовладыка» оставляет эти дела до жатвы. Враг человека посадил семена плевелов в то 

время, когда люди «спали»; а если бы они бодрствовали, то есть, управляли своим умом и 

обуздали Эго, ничего подобного случиться с ними не могло. Тем не менее, приходит в 

своё время сезон «жатвы», и тогда «зёрна отделяются от плевелов», а жатва это судьба.     

    Сверхсознание или открытая форма сознания имеет непосредственное отношение к 

нам, в неразрывной связи с которым находится наш ум. «Царство» предполагает, что им 

кто – то правит, следовательно, правителем в нём является «Адам», которого сотворил 

Бог. Но на этом поле, как и на любом другом, сажают не один раз, но каждый сезон, ибо и 

«спим» мы не один раз, а каждую ночь. Неужели религиозное знание возникло в жизни 

человечества только для того, чтобы заморочить людям головы и ограничить свободу их 

действий?! А в чём заключается для них понятие свобода, к которой они так стремятся?! 

Наверное, мы с вами должны уже сейчас видеть своими глазами образцы такой свободы, 

которой добились самые свободолюбивые представители человечества?! Ведь ничто так 

не препятствует реализации нами свободы, на протяжении веков, как религиозное знание 

и вера!?! Мы с вами всё знаем во главе с учёными и политиками, ведущими человечество 

в прогрессивное будущее, а религия вроде как связывает нас по рукам и ногам; не пришло 

ли время отказаться от религии?! Для большинства людей оно уже давно пришло, и они 

отказались от неё и прекрасно себя чувствуют, живут, не тужат! Или мы может быть ещё 

чего – то не понимаем при всех достижениях научно – технического прогресса?! С точки 

зрения реального религиозного знания, мы с вами не понимаем ничего! Во сне мы тоже 

думаем, что всё понимаем, что с нами происходит, но осознание того, что ни черта мы во 

сне не понимали, приходит только тогда, когда мы пробуждаемся. Наяву вроде как нам 

«просыпаться» уже некуда; в конце концов, не спим же мы все поголовно?! Вы удивитесь, 

но мы все поголовно СПИМ, даже когда управляем государствами и читаем проповеди, 

женимся и разводимся, снимаем кино и пишем книги; и только, умирая мы просыпаемся!       

    Как ещё мы можем понять, что такое в нас Сверхсознание – открытая форма сознания, 

которое ещё называют Подсознанием?! Иисус находит образы, чтобы дать понимание для 

нас. «Царство Небесное подобно хозяину дома, который вышел рано поутру нанять 

работников в виноградник свой. И, договорившись с работниками по динарию на день, 

послал их в виноградник свой. Вышед около третьего часа, он увидел других, стоящих 

на торжище праздно. И им сказал: идите и вы в виноградник мой, и что следовать 

будет, дам вам. Они пошли. Опять вышед около шестого часа и девятого часа, сделал 

то же. Наконец, вышед около одиннадцатого часа, он нашёл других, стоящих 

праздно, и говорит им: что вы стоите здесь целый день праздно? Они говорили ему: 

никто нас не нанял. Он им говорит: идите и вы в виноградник мой, и что должно, 

получите. Когда же наступил вечер, говорит господин виноградника управителю 

своему: позови работников и отдай им плату, с последних до первых. И пришедшие 

около одиннадцатого часа получили по динарию. Пришедшие же первыми думали, 

что они получат больше; но и они получили по динарию. И получивши стали 



роптать на хозяина дома. И говорили: эти последние работали всего один час, и ты 

сравнил их с нами, перенесшими тягость дня и зной. Он же сказал в ответ одному из 

них: друг, я не обижаю тебя, не за динарий ли ты договаривался со мной? Возьми своё 

и пойди. Я же хочу дать этому последнему то же, что и тебе. Разве я не властен в 

своём делать, что хочу? Или глаз твой завистлив от того, что я добр. Так будут 

последние первыми, и первые последними, ибо много званных, а мало избранных».   

    И снова «Царство Небесное» касается человека! Это не астрологическая категория, не 

пространственная внешне идея, это духовная суть человека. Это что – то, что люди могут 

понять, почувствовать интуитивно, испытать озарение или получить откровение, иначе к 

чему затрагивать эту тему?! Если званных много, то это касается всех, а если избранных 

мало, то не всякие духовные усилия признаются достаточными для овладения открытой 

формой сознания – «Царством Небесным», чтобы войти в него или хотя бы прозреть. Пять 

уровней одеяния или тел «Адама», о которых апостол Павел в своём Первом Послании к 

Коринфянам говорит, что есть тела небесные и есть тела земные, вот они «работники» 

для виноградника, которых он поочерёдно приводит в виноградник. Сам «Адам» облачён 

в огненное причинное духовное тело. Первое астральное тело тончайшей материальности 

становится материальным одеянием «Адама». Это соответствует «работникам, нанятым в 

виноградник домовладыки первыми в три часа утра. В «шесть часов утра» он облачается в 

ментальное тело; в «девять часов» он надевает на себя эфирное тело. Последним «Адам» 

надевает на себя физическое тело, самой плотной материальности, символически это те 

самые последние работники, нанятые в  «одиннадцать часов». Но плату первым получает 

последний, и это единственно возможный вариант оплаты за труд, которым является одна 

и та же жизнь, один и тот же «виноградник». «Работники» получают не просто по одному 

динарию, они получают поочереди один и тот же динарий, вне зависимости от того, кто 

был раньше, а кто был позже?! Трансформация сознания предполагает переход из одного 

состояния в следующее, поэтому первый становится последним, а потом снова первым.  

    «Царство Небесное подобно человеку царю, который сделал брачный пир для сына 

своего. И послал рабов своих звать званных на брачный пир, и не хотели прийти. 

Опять послал других рабов, сказав: скажите званным: «вот я приготовил обед мой, 

тельцы мои и что откормлено, заколото, и всё готово, приходите на брачный пир». 

Но они пренебрегши то, пошли, кто на поле своё, а кто на торговлю свою. Прочие 

же, схвативши рабов его, оскорбили и убили их. Услышав о сем, царь разгневался и, 

послав войска свои, истребил убийц оных и сжёг город их. Тогда говорит он рабам 

своим: брачный пир готов, а званные не были достойны. Итак, пойдите на распутия 

и всех, кого найдёте, зовите на брачный пир. И рабы те, вышедши на дороги, собрали 

всех, кого только нашли, и злых и добрых, и брачный пир наполнился возлежащими. 

Царь вошед посмотреть возлежащих, увидел там человека, одетого не в брачную 

одежду. И говорит ему: друг, как ты вошёл сюда не в брачной одежде? Он же молчал. 

Тогда сказал царь слугам: связавши ему руки и ноги, возьмите его и бросьте во тьму 

внешнюю: там будет плач и скрежет зубов. Ибо много званных, а мало избранных». И 

вот ещё одна духовная аллегория на языке живой речи Святого Писания, разъясняющая, 

что представляет собой открытая форма сознания человека или наше Сверхсознание. Мы 

знаем самих себя только по плоти, но понятия не имеем о себе, как о духовной сущности. 

Брачный пир предполагает будущее рождение, в контексте нашей книги перерождение, а 

тот, кто живёт только один раз, «одет не в брачную одежду»!?! То есть, он не знает, 

что приглашён на «брачный пир», поэтому выбрасывается во внешнюю тьму; оставляется 

жить внешним восприятием, а там вокруг него плач и скрежет зубов, потому что ТЬМА.  

    Духовная природа во взаимодействии с матеральной природой создают символический 

«брачный союз», который осуществляет творческий процесс, завершающийся появлением 

«сына человеческого», которого они воплощают в тело на земле. Так происходит вечное 

обновление жизни, переживающее очередной сценарий судьбы, в котором участвует на 

земле каждый из нас. «Сын человеческий», в свою очередь, должен стать «семенем» для 



будущей личности, которая унаследует после него будущую жизнь. Эта жизнь наследника 

будет зависеть от намерений, желаний и действий своего предшественника. Пара «семя и 

плод» будут связаны между собой кармическими причинно – следственными связями. 

Евангелие Иисуса Христа говорит: «никто не восходит на небо, как только сшедший с 

небес сын человеческий», которого отправили на землю его небесный «отец и мать». Его 

восхождение на небо есть «возвращение к небесным родителям». Потом они его «родят» 

снова и это будет воскресением после обнуления и обновления. Жизнь «сына Адама» на 

земле необходима для рождения новой жизни, ибо жизнь рождает жизнь, а смерть по роду 

своему – смерть, потому что сказано: «Дух рождает дух, а плоть рождает плоть». Процесс, 

в котором зарождается новая будущая жизнь духовный, поэтому духовная аллегория это 

показывает «брачным пиром», после которого духовные и материальные силы природы, 

мужское и женское начала создадут причины и следствия. Эти вещи древние мудрецы в 

глубине веков выражали на языке живой речи, создавая образное представление о том, как 

происходит обнуление, обновление и перерождение души в её космическом бытии. Самое 

главное, что должны были понять люди, это то, что мы не живём в этом мире один раз.                        

    В глубокой древности духовному просвещению общества помогали устные сказания в 

виде эпосов, баллад, сказок, легенд и притч. Для людей это означало получить образное 

представление о сферах своего сознания и силах, влияющих на их восприятие, мышление 

и чувствование. Одна из таких притч была записана в книгу сказок дервишей мудрецом 

Идрис Шахом и называется она «Королевский сын». Эта сказка – притча рассказывает: «В 

некой стране, где все жили как короли, была одна семья. Безгранично счастливая жизнь 

этих людей протекала в столь совершенном окружении, что его невозможно было описать 

словами. Жизнь в этой стране под названием Шерк, по – видимому, вполне удовлетворяла 

юного принца Дхата. Но однажды его родители сказали ему: «Любимейшее дитя, обычай 

нашей страны от начала велит, чтобы каждый королевский сын, достигнув определённого 

возраста, прошёл испытания дальних странствий. Это необходимо для того, чтобы стать 

готовым к царствованию, заслужить уважение и с помощью внимательности и усилий, ты 

должен развить духовную стойкость, которая не может быть развита в человеке никакими 

другими путями. Так повелось издревле от начала дней и так будет всегда!». И вот Дхат 

стал готовиться к путешествию. Родственники, снаряжая его в дорогу, снабдили особой 

пищей, которая поддерживала бы юношу на чужбине. Эти припасы обладали чудесным 

свойством – хотя они были даны ему в неограниченном количестве, занимали они очень 

мало места. Кроме того, ему дали нечто другое, о чём даже нельзя упомянуть и эта вещь, 

будучи правильно используема, ограждает обладателя от любых опасностей пути. Дхат 

должен был направиться в страну Миср, но прибыть туда он должен был тайно, ничем не 

выдавая своего истинного происхождения. Родители дали ему в дорогу проводников.  

    Проводники должны были указать принцу Дхату путь. Его нарядили в другие одежды, 

соответствующие его новому положению, и этот наряд надёжно скрывал высокий статус 

королевского сына. В таком виде он не отличался ничем от жителей страны Миср! Цель 

путешествия состояла в том, чтобы принести из Мисра драгоценный камень, охраняемый 

ужасным чудовищем! Итак, Дхат отправился в дорогу. Подойдя к границе Мисра, те, кто 

сопровождали юношу, повернули назад, ибо их задача заключалась только в том, чтобы 

довести искателя драгоценности к границам новой страны. Дальше принц должен был 

идти один. Но ещё раньше, в пути, он встретился с одним своим соотечественником, тоже 

направлявшимся в Миср с миссией подобной миссии Дхата. Молодые люди продолжали 

путешествие вдвоём. То, что они были вместе, некоторое время помогало им помнить о 

своём происхождении. Однако, вскоре климат и пища в новой стране погрузили их в 

какой – то сон и Дхат совершенно забыл о своём задании. Шли годы… Принц уже вполне 

освоился в Мисре, зарабатывая на жизнь скромным ремеслом. Он находил себе средства к 

существованию и содержанию новой семьи, которой обзавёлся в той стране. Дхат даже не 

пытался вспомнить о том, кто он и зачем прибыл в эту страну! Между тем, жители Шерка, 

воспользовавшись только им одним известными методами, узнали, в каком страшном 



положении находится Дхат и решили общими усилиями помочь ему проснуться, дабы он 

исполнил свою миссию, ради которой и был послан в Миср. Каким – то чудесным образом 

спящему принцу было отправлено послание: «ПРОБУДИСЬ!!! Ведь ты королевский сын 

и у тебя есть особое задание в этой стране, выполнив которое, ты должен вернуться назад 

к нам». Дхат подверг себя риску не вернуться туда, откуда он пришёл, будучи убитым 

чудовищем. Это послание пробудило Дхата, и он тут же всё вспомнил, зачем он здесь!  

    Он ощутил себя свободным и сильным, независимым от гипноза чудовища, которое 

заставляет всех спать! Дхат разыскал это чудовище и усыпил его с помощью волшебных 

звуков, и завладел бесценным сокровищем, ради которого предпринял своё путешествие. 

Затем, повинуясь звукам послания, пробудившего его, принц снова оделся в прежние свои 

одежды и, следуя за звуком, направился в страну Шерк! В удивительно короткое время, 

он снова обрёл своё прежнее обличие, страну предков и родной дом. Но сейчас, благодаря 

опыту, Дхат увидел во всём этом нечто большее и целесообразное, совершенно полезное и 

необходимое, чем мог видеть раньше. Он обрёл безопасность и осознал, что его родина, 

это, то самое место, о котором у жителей Мисра сохранились смутные воспоминания. Они 

выражают их в слове «Саламат!». Этим словом они обозначали «смирение», но на самом 

деле, как он теперь понял, это слово имеет другой смысл – «ПОКОЙ!»». В Новом Завете в 

апокрифе «Гимн души» можно найти созвучную этой идее мысль. Величайший философ 

Абу Али ибн Сина, более известный миру под именем «Авиценна», выражал подобную 

идею в своей аллегории «Изгнание души» или «Поэма о душе». Но Идрис Шах эту сказку 

относит к тетради странствующего дервиша Амир Султана, шейха из Бухары, обучавшего 

в Стамбуле. Кто же скрыт под глифом «отец и мать» Дхата, «король и королева», чьим 

«королевским сыном» был принц?! Это мужское и женское начало Человека «Адама», его 

Духовность и Жизненность, создающие человеческий ум и отправляющие его на землю в 

виде внутреннего и внешнего восприятия для совершенствования в условиях нового тела.  

    Эта притча совершенно точно отражает евангельскую истину: «никто не восходит на 

небо, как только сшедший с небес Сын Человеческий»! С большой буквы потому, что 

речь идёт о духовных категориях. Если сравнить это в микромодели на примере ночного 

сна, то никто не просыпается, как только заснувший. Всё происходит внутри самого 

себя; и восхождение на небо тоже происходит в самом себе! «Звать званных на брачный 

пир», означает не только понимать духовный смысл происходящего в земной жизни, но и 

предпринимать духовные усилия к овладению открытой формой сознания. Но никто не 

отзывается на этот призыв, причём речь идёт о внутреннем призыве, о котором в притче о 

Дхате из страны Шерк, сказано, что он забыл о том, откуда он пришёл в страну Миср, не 

слышал, как его призывали пробудиться!?! Ведь он пришёл в Миср с особым заданием и 

миссией, что следовало бы знать каждому человеку на земле. Так и в притче о «Царстве 

Небесном», званные на пир, пренебрегли приглашением и каждый пошёл на своё поле и 

на свою торговлю. Если ты «не убьёшь дракона», то «дракон убьёт тебя»! Мы посвящаем 

свою жизнь плотским заботам, земным смыслам жизни, которые имеют значение лишь в 

границах рождения и смерти. Духовная природа для нас вещь абстрактная, как если бы во 

сне для нас воспринималась абстракцией наша дневная жизнь. Все вели бы себя, как будто 

не проснутся, хотя догадывались бы на примерах «просыпающихся», что все там будем?! 

Это называется «быть убитым драконом»! Кто убит, тот мёртв, а мёртвые сраму не ймут, 

это о тех, кто здесь. Если бы люди имели срам, на земле не творилось бы всего того, что 

на ней творится. А на ней творится кровопролитие, ограбление, разврат и предательство.        

    Евангелие позволяет нам представить себе «Царство Небесное» в приложении к самим 

себе. И вот ещё один аллегорический образ, по которому мы должны сформировать своё 

понимание идеи «неба в себе». «Тогда подобно будет Царство Небесное десяти девам, 

которые, взявши в руки светильники свои, вышли навстречу жениху. Из них пять 

было мудрых и пять неразумных. Неразумные, взявши светильники свои, не взяли с 

собой масла. Мудрые же, вместе со светильниками своими, взяли масла в сосудах 

своих. И как жених замедлил, то задремали все и уснули. Но, в полночь раздался крик: 



«вот жених идёт, выходите навстречу ему». Тогда встали все девы те и поправили 

свои светильники. Неразумные сказали мудрым: «дайте нам вашего масла, потому 

что светильники наши гаснут». Мудрые отвечали неразумным: «чтобы не случилось 

недостатка и у нас и у вас, пойдите лучше к продающим его и купите себе». Когда же 

пошли они покупать, пришёл жених, и готовые вошли с ним на брачный пир, и двери 

затворились. После приходят и прочие девы и говорят: «Господи, Господи! Отвори 

нам». Он же сказал неразумным в ответ: «истинно говорю вам: не знаю вас». Итак, 

бодрствуйте, потому что не знаете ни дня, ни часа, в который должен прийти Сын 

Человеческий. Ибо Он поступит, как человек, который, отправляясь в чужую страну, 

призвал рабов своих и поручил им имение своё. И одному рабу он дал пять талантов, 

другому два, иному один, каждому по его силе, и тотчас же отправился. Получивший 

пять талантов пошёл, употребил их в дело и приобрёл другие пять талантов. Точно 

также и получивший два таланта приобрёл другие два. Получивший же один талант 

пошёл и закопал его в землю и скрыл серебро господина своего» (по – сути, похоронил).    

    «По долгом времени, приходит господин рабов тех и требует от них отчёта. И 

подошед получивший пять талантов принёс ему другие пять талантов и говорит: 

«господин, пять талантов ты давал мне, вот другие пять талантов я приобрёл на 

них». Господин его сказал ему: «хорошо, добрый и верный раб, в малом ты был верен, 

над многим тебя поставлю, войди в радость господина твоего. Подошёл также и 

получивший два таланта и сказал: «Господин, два таланта ты дал мне, вот другие 

два таланта я приобрёл на них». Господин его сказал ему: «Хорошо, добрый и верный 

раб, в малом ты был верен, над многим тебя поставлю, войди в радость господина 

твоего». Подошёл и получивший один талант и сказал: «Господин, я знал тебя, что 

человек ты жестокий, жнёшь где не сеял, и собираешь, где не рассыпал. И убоявшись 

пошёл и скрыл талант твой в земле, вот тебе твоё». Господин же его сказал ему в 

ответ: «Лукавый и ленивый раб! Ты знал, что я жну, там где не сеял, и собираю, где 

не рассыпал. Посему надлежало тебе отдать серебро моё торгующим, и я пришед, 

получил моё с прибылью. Итак, возьмите у него талант и дайте имеющему десять 

талантов. Ибо всякому имеющему (уму) дастся и приумножится, а у неимеющего 

отнимется и то, и то, что имеет. А негодного раба выбросьте во тьму внешнюю, 

там будет плач и скрежет зубов». Сказав сие, возгласил: кто имеет уши слышать, да 

слышит!». Сила ума в энергии его прорастания, которая заложена в него Творцом, как в 

любое семя растения. Но ум прорастает праведными намерениями, желаниями и делами. 

    Открытая форма сознания, это то, куда воскресает ум из закрытой формы сознания. По 

– сути, закрытая форма сознания, это семенная форма жизни, из которой следует прорасти 

в высшую форму существования, как семя прорастает в растение и даёт плоды. Аллегория 

«Царства Небесного» в Евангелие Иисуса Христа представляет собой его центральную 

идею, красную нить этого благовествования, без которого некуда было бы воскресать; а 

воскресение это то, на чём основывается сама вера и религиозное знание! Таким образом, 

семенная форма жизни необходима для её продолжения и эволюционного развития души 

в её космическом бессмертном бытии. Эмбриону хорошо в утробе матери, безопасной для 

него среде; птенцу замечательно в скорлупе, защищающей его от внешней среды, но им 

нельзя бесконечно оставаться в этой форме жизни. Человеческому уму тоже, как бы ни 

было замечательно в теле, ему необходимо из него воскресать! Началом воскресения для 

ума является духовная практика разотождествления с телом, осознания своей автономии 

от него. Его собственное тело даёт ему гораздо более широкие возможности реализации в 

жизни. Как и эмбриону в материнском чреве неизвестно о том, есть ли жизнь после того, 

как он его покинет, так и ум сомневается в возможности жизни после оставления тела?! В 

обоих положениях его среда обитания была для него комфортной, но новое положение во 

многом оказалось для ума превосходней предыдущего с точки зрения его возможностей. 

В материнской утробе его пищей было усвоенное матерью и переработанное в энергию 

питание. После рождения для него главной пищей стала жидкая и твёрдая формы еды, но 



третьим видом пищи, которой он питался и не подозревал о том, что это его питание во 

все дни на земле, были впечатления. Они станут для ума главной его пищей после тела.  

    «Пять неразумных дев и пять разумных дев», ожидающих «жениха», это пять органов 

чувств внешнего восприятия: зрение, слух, осязание, обоняние и вкус. Те, которые забыли 

запастись маслом, названы неразумными потому, что пренебрегли духовной практикой 

разотождествления ума от тела. Они были неготовы к встрече с «женихом». Те же «пять 

дев», которые запаслись маслом, подготовились к встрече с «женихом» и вошли вместе с 

ним на «брачный пир». «Он же сказал неразумным в ответ: «истинно говорю вам: не 

знаю вас». Итак, бодрствуйте, потому что не знаете ни дня, ни часа, в который 

должен прийти Сын Человеческий». Бодрствует тот, кто хотя бы соблюдает заповеди, а 

более того, совершает «исход» с целью овладеть «землёй обетованной». Плотские люди 

пребывают в жизни во власти Эго, поэтому подобны тому, кто получил от его господина 

«один талант», который они закапывают в плоть (землю). Их восприятие не превосходит 

закрытой формы сознания, поэтому упирается в границы рождения и смерти. Есть люди, 

которые бодрствуют, прилагают духовные усилия к тому, чтобы обуздать пять органов 

чувств внешнего восприятия. Они получают «пять талантов» и их духовный опыт за 

время жизни на земле удваивается. Те люди, кто добился полного баланса внутреннего и 

внешнего восприятия, получили от своего господина «два таланта», и их потенциал в 

духовном плане тоже удвоился. В принципе эти «трое» присутствуют в каждом из нас, и 

каждый получает на развитие необходимые ресурсы, поэтому каждый из нас одинаково 

потенциален, но становится либо плотским, либо соблюдающим заповеди и ведущим на 

земле благочестивую жизнь. Но есть и те, кто совершает духовный подвиг, и использует 

все ресурсы, данные ему его «господином», к встрече с которым он готов в любое время.  

    «Сим, Иафет и Хам» трое «сыновей» Ноя, тоже являются аллегорией внутренних сил в 

каждом человеке, которые до времени люди в себе не понимают. Со временем кто – то их 

начинает осознавать и пытается «родить», а потом воспитывает и развивает эти силы в 

себе! Тебя не может слушаться сын, которого ты не родил, а не родил, так и воспитывать 

и развивать некого!?! Ты не можешь водить автомашину, играть на пианино на должном 

уровне, если ты не учишься этому и не развиваешь свои навыки в любом деле. Конечно, к 

любому делу должны быть способности, таланты и предрасположенность, но, загубить в 

себе можно любые дарования, если не приложить усилий для их раскрытия и развития. В 

этой жизни главным талантом является умение оставаться человеком, а помогает людям в 

этом религиозное знание, которому их могут научить совершенные из них. Недостаточно 

просто признавать, что есть Бог и даже говорить себе, что я в Него верю?! Представления 

об этом у каждого разные, поэтому и у каждого даже единоверца окажется свой «бог» на 

его субъективное понимание. Верить нужно в Закон Божий, прежде всего, и это приведёт 

тебя, рано или поздно, к истинной вере в то, во что необходимо верить! Иисус Христос в 

образе «Царства Небесного» раскрывает суть собственного сверхсознания человека, то, 

что в Пятикнижии Моисея символизировано «землёй обетованной», а мы с вами под 

этим подразумеваем открытую форму сознания. Это имеет отношение лично к вам, как 

и к любому человеку на земле! Сверхсознание предполагает сверхспособности, которые, в 

любом деле и в любом случае, являются проявлением сверхсознания, которыми Свыше 

подают сигналы, подобные тем, какие подавали Дхату те, кто его послали в страну Миср.  

    Обладателю сверхспособностью «чудовище» внушает, что это его личная заслуга, это 

не имеет отношения к Богу и Его Закону, и тогда «талант зарывается в землю», человек 

упивается тщеславием и не благодарит Бога за Его дар. Когда одарённые люди, которые 

могли бы стать духовным примером для остальных, вместо этого обособляются в касту 

избранного сословия, и становятся «сектой», которая называется «светским обществом», 

на земле наступают мрачные времена. И вот относительно этого «элитарного сословия» в 

Евангелие Иисус Христос говорит о кармических последствиях такого поведения людей: 

«Истинно говорю вам: кто из вас желает быть большим, будет вам слугою, а кто 

желает быть первым, будет вам рабом» (Матфей 20 : 26, 27). Эта истина столь явная, 



что вы себе даже не можете представить, насколько она кричит о себе на каждом углу, на 

каждом перекрёстке!?! Сокрушаясь этому, пророк Исайя говорит: «род прелюбодейный, и 

глазами своими будет смотреть, и не видеть, и ушами своими будет слушать, но не 

слышать». Одному мудрому человеку его умный товарищ жалуется: «я всю жизнь на 

подхвате, в качестве добросовестного исполнителя, но у меня так и не получилось создать 

собственного дела, как будто бабка нашептала?!». У тех, у кого в жизни получилось быть 

большим среди других, но они были уверены в том, что это их личная заслуга, поэтому не 

благодарили за свой успех Бога, вместо этого испытывали эгоистическое «опьянение» от 

гордыни, сегодня дела обстоят так, как у упомянутого товарища. Это ещё, слава Богу за 

милость, оказанную ему, потому что быть «слугою» кому – то ещё не самое страшное, что 

может случиться с человеком. А сейчас он не благодарит Бога за то, что Он его помиловал 

и не сделал бомжом на городской свалке?! Он, как и в прошлой своей жизни, плотский.  

    Если сказано: «будет вам слугою» или «будет вам рабом»; то это означает, непременно 

будет, неизбежно будет, как миленький будет, ещё как будет, и уже стали многие теперь, а 

иначе, что это за Евангелие!?! Что это тогда за вероучение, если оно не учит реальному, и 

не доказывает истины сказанного в Святом Писании, сию секунду, уже здесь и сейчас!?! 

А вот если кто – то не понимает этого, то он пребывает в «Египетском рабстве» закрытой 

формы сознания! Если бы Моисей обратился сегодня к современникам, он бы это сказал 

на понятном для них языке: «Вы, что тупите, как бараны, оглянитесь вокруг себя! Гляньте 

на тех, кому сегодня хуже всех, кто влачит жалкое существование на самом дне жизни, и 

гляньте на тех, кому кажется, что он больший среди других и первый среди остальных. 

Они на разных концах одной качели судьбы!». Если бы на земле исчезли все прокуроры, 

полицейские и судьи, отменили все законы, то ни один человек не мог бы быть убит или 

ограблен, если за ним нет кармических долгов!?! Ограблены и убиты были бы только те, 

за кем имеются кармические долги! Это было бы потому, что Бог говорит: «оставь месть 

Мне, Аз воздам!». Все эти прокуроры, полицейские, судьи, работодатели и работники, в 

их совокупности, всего лишь все вместе вовлечены в кармическую игру, в которую они 

втянули всех остальных. Всем кажется, что всё происходит на полном серьёзе, точно так 

же, как и происходящее во сне, воспринимается серьёзно до тех пор, пока спящий утром 

не просыпается!?! Всё бы ничего, если бы люди не довели свои отношения до абсурда, в 

одной жизни, играя роль злодеев, а в другой жизни жертв, в одной жизни успешных, а в 

другой лузеров. Их религиозное знание деградировало, и мудрость приказала долго жить.  

    Священник должен бы был лечь костьми ради истины, чтобы отрезвить остальных, но 

он сам не вполне в себе, чуть трезвее других?! Он адепт догматов и канонов, которые ему 

достались в наследство от тех, кто сами учились у тех, кто не раскаялся так, как это было 

необходимо?! Те исповедовали религию умом и шага не ступили в направлении «Исхода» 

к «земле обетованной»! Постепенно «землю обетованную» закрепили за иудеями, будто 

это их завоевание?! За христианами закрепилась идея «Царства Небесного», в которое им 

нельзя войти, не умерев?! А мусульмане «Великий Джихад» превратили в войну за веру, 

вместо того, чтобы сделать «войной» за обретение веры против эгоизма?! Религии не надо 

учить в прошлом или в будущем, ей надо учить через настоящее, прямо здесь и сейчас; 

показал пальцем, и тут же объяснил, что и почему, и сослался на Святое Писание, как на 

доказательство! Это должно стать пониманием большинства, чтобы из него появлялись 

совершенные, готовые вкушать «твёрдую пищу», которые стали бы примером для других 

членов общества. Если в математике учить только, прибавлять и отнимать, умножать и 

делить, то это будет арифметикой, но ещё не вполне математикой, какой она может быть. 

Именно это происходит с религиозным знанием! Шизофреников трудно лечить потому, 

что они не признают себя больными; они скорее больными считают врачей. Священник, 

который не готов всю жизнь учиться, а научился один раз и навсегда, подобен врачу или 

инженеру, которые тоже уже всё знают, и готовы шею свернуть тем, кто привносит что – 

то новое. В первом Псаломе царя Давида сказано, что: «Благословен человек, который … 



в Законе Божьем находит радость и о Законе Божьем размышляет день и ночь». Если 

метод лечения не помогает, значит, его необходимо продолжать ещё совершенствовать.  

    Религия воспринимается знанием о будущем, которого никто из живущих на земле не 

увидит никогда, а мёртвые им сообщить о нём не в состоянии, поэтому она превратилась в 

знание о незнании!?! В таком качестве она мешает людям жить свободно, а государствам 

вести политику, которая им заблагорассудится, поэтому церковь отделена от государства 

в большинстве стран мира. Верить в то, что будет потом после «смерти», и верить в 

то, что происходит здесь и сейчас, это совершенно разные концепции религиозного 

знания?! Так вот иудаизм, христианство и ислам, как и буддизм с индуизмом, учат тому, 

что верить надо в то, что происходит прямо здесь и сейчас на ваших собственных глазах! 

Эти две концепции, как два подхода к религиозному знанию, на языке аллегории Святого 

Писания показаны в эпизоде подхода Хама к спящему в пещере отцу Ною, которого он 

видит голым, и его братьев Иафета и Сима, которые шли к отцу спиной, держа в руках его 

одежды. В подходе Хама желание знания будущего, а в подходе Иафета и Сима желание 

понимания происходящего в настоящем!?! Первый из библейских пророков Ной подход 

Хама проклял, а подход Сима и Иафета благословил. В том числе и «Царство Небесное», 

которое может быть потом, идея абстрактная, а открытая форма сознания, достижимая 

в настоящем, идея конкретная и реальная. Тема настоящего урока «Царство Небесное – 

это открытая форма сознания», и цель этого урока понять, что религиозное знание не о 

том, чтобы пудрить людям мозги о том, чего они себе представить не в состоянии, а о том, 

что происходит с ними прямо здесь и сейчас! Верить в Бога подразумевает верить в то, 

что происходящее в настоящем человечества не случайно, справедливо и заслуженно до 

последней йоты и черты. Вот только такое понимание может открыть людям их глаза.  

    Исправить человечество иными средствами невозможно! Всякая материальная наука и 

область её познания ставит плотского человека в положение объекта познания, который 

начинается и кончается телом. Нет тела, нет предмета познания человека, как стационарно 

неизменной сущности. Всё, чему учит человека наука, полезно или вредно для его тела, в 

конечном итоге. Такое впечатление, что человека уговаривают быть плотским и всецело 

его внимание хотят сконцентрировать на его плоти?! Ядерное оружие угрожает плоти, а 

стволовые клетки могут продлить ей жизнь; экономика накормит нашу плоть, а политика 

ей создаст комфорт! Ум, сконцентрировавший всё своё внимание на плоти, проникается 

идеей плоти и отождествляется с ней, для него другой реальности не существует. Так ум 

становится слугой или рабом плоти! Эту закрытую форму сознания религиозное знание не 

приветствует в людях, и поэтому просвещает их в существовании другой их реальности – 

открытой формы сознания, которую символизирует «Царством Небесным». Но, если 

верующий ничего об этом не знает, значит, его знание неверное, а сам он «неверный». В 

том, в ком его плоть является фундаментом его естества, эгоизм становится содержанием 

умственной деятельности и качеством мышления. Вот это и есть суть «неверного» - Эго в 

человеке, это «зеркало, в которое смотрится его ум»! Если ум отождествляется со своим 

отражением в «зеркале» Эго, он становится плотским. Если, едущий верхом на осле, со 

временем будет думать, что он с ослом составляет одно целое, то это, то же самое, что и 

плотский человек. А если людей никто не учит тому, что это не так, они невежественны.  

    Если человек понимает свой ум относительно тела, как всадника относительно осла, то 

он на пути к духовному совершенству! Так начинается его «раскаяние», которое является 

длительным процессом, возможно, до конца дней на земле. Но каждый день приближает 

такой ум к полному раскаянию, которое завершается просветлением ума и отдаляет его 

каждый день от плотского невежества. «Царство Небесное» - это мир идеальной личности 

каждого живущего на земле человека, мир его идеального «Я», к которому каждого из нас 

приближает «раскаяние» и его личный «исход»! Состояние идеального ума, который есть 

«царь» в каждом из нас, правящий «Царством Небесным», является целью духовного пути 

разумного человека. В утробе матери человеческий ум пребывает в «первом мраке», и она 

для него становится начальной формой его закрытого типа сознания. Из этой утробы ум в 



первый раз рождается в плотный физический мир, который становится для него «вторым 

мраком»; где он оказывается в «утробе матери земли», общей для всего человечества на 

земле «утробе» закрытой формы сознания иного типа. Земля, это материнское чрево или 

утроба, которую Бог использует для «второго рождения» или духовного «воскресения» 

человеческого ума. Все мы находимся в этой «утробе матери земли», где нам комфортно, 

но в ней же начинается то, что ощутила в своей утробе Ревека, жена Исаака. В книге 

«Бытие» Пятикнижия Моисея, об этом сказано так: «Сыновья в утробе её стали биться, и 

она сказала: если так будет, то для чего мне это? И пошла вопросить у Господа. Господь 

сказал ей: два племени во чреве твоём, и два различных народа произойдут из утробы 

твоей; один народ сделается сильнее другого и больший будет служить меньшему» (гл. 

25, ст. 22, 23). Внешнее восприятие человечества, это «один народ», а «другой народ» его 

внутреннее восприятие, но силой «второго народа» люди перерождаются и воскресают…                    

 

      Искренне ваш                                                                                    Мурат Мусабаев  

    27 марта 2015 года.  

 

 

 

  

 

 

                                                      Урок тринадцатый  

               (О силах, влияющих на логику прагматичного мышления людей)   

 

    Если ветер качает ветви деревьев, то ветви оказываются не в собственной логике, а в 

логике ветра, потому что ветви не качаются сами по себе! Ветер, это дыхание земли, она 

им дышит, и всё, что на земле, оказывается в логике её дыхания. Мы дышим тем же, чем 

дышит земля, как в материнской утробе биологической матери дышали тем, чем дышала 

она. Ум был подчинён логике, носившей его во чреве биологической матери, при этом он 

был направляем и другой логикой своего отца, который зачал его для рождения, и это был 

не его биологический отец по крови и плоти, а духовный отец, который есть «Адам». Вот 

почему человеческий ум называют «сыном Адама» или «сыном человеческим»! Плоть и 

кровь биологических родителей породили всего лишь такую же плоть и кровь, подобную 

своей, а духовное потомство «родил Адам», которое у него бесчисленно, как звёзды на 

небе и песок на морском берегу. Бог сказал «Адамам»: «плодитесь и размножайтесь», и 

они это делают в своём космическом бытии, будучи космическим человечеством. В том 

виде, каком мы понимаем свой ум, он ещё «эмбрион», пребывающий в эмбриональном 

состоянии иного уровня, хотя нами это состояние воспринимается завершённым?! Люди 

ещё не родились до конца, потому что вторым рождением является «воскресение» ума из 

«материнской утробы» земли и закрытой формы сознания! Эту форму сознания следует 

рассматривать как «эмбриональный» период сознания, требующий рождения и развития, 

что на языке аллегории Святого Писания изображается «рождением сыновей», которые 

означают силы и качества человеческого ума нуждающегося в совершенствовании, иначе 

просветлении. Если кто – то считает эту форму сознания совершенной, то для него лучше 

было бы умереть сейчас, потому что он уже «мёртвый», не желая понять, что есть высшие 

уровни сознания!?! Жизнь таких людей на земле есть «могила», в которой им комфортно.  

    Если вы думаете, что гнев это сила, то это сила, лишь с точки зрения Дьявола; с точки 

зрения Бога, это слабость! Слабостью ума является зависть, жадность, мстительность, как 

и другие его пороки, которые замедляют его духовный рост. Самой распространённой для 

большинства людей иллюзией является то, что их сексуальность, якобы, есть признак их 

силы?! Если сексуальность способна иных людей превратить в извращенцев, других вовсе 

сделать маньяками, то это не их собственная сила, а сила внешняя, способная управлять 



их умами. В период возбуждения ум используется наподобие «презерватива», незримыми 

силами, которые питаются этой энергией. Именно их усилиями в уме возникают те самые 

фантазии, которые сопровождают половой акт, что собственно, становится в этом акте на 

первое место, а отношения партнёров на последнее место!?! Во всех других отношениях 

людей соучастие этих незримых сил делает ум слабым и это становится слабостями ума в 

различных ситуациях их межличностных отношений. Отождествление с этими силами 

даёт им власть над умом, и убеждённость, что такова была собственная воля и желание 

человека. Процесс мышления и его логика, в границах рождения и смерти людей, зависит 

не только от самих людей, но и от духовных сил, соучаствующих в этом процессе. Если 

вы этого не осознаёте, то это ещё не говорит о том, что вы свободны в мышлении, а тем 

более в логике этого мышления?! Простой «смертный» человек не рассуждает сам себе на 

уме, якобы, разговаривая сам с собой, он говорит не сам с собой, а с духовными силами, и 

принимаемые им решения, как поступить в той или иной ситуации жизни, продиктованы в 

большей части как – раз этими незримыми «собеседниками», от которых ум несвободен.  

    Священный Коран, Сура 55 «Милосердный», посвящает нас в природу этил сил:                    

«Он создал человека из гончарной глины,  

  Сухой и звонкой как фаянс.  

  И джиннов создал из огня,  

  Свободного от дыма…» (айаты 14, 15).   

«О вы! Два тяжких мира джиннов и людей.  

  Мы скоро вас рассудим полным счётом…» (айат 31).  

«О сонм людей и джиннов!  

  Коль вы сумеете проникнуть  

  За грани неба и земли – идите!  

  Но вы не сможете туда пройти,  

  Иначе как с Господнего соизволения…» (айат 33).  

Здесь речь идёт о человеческом уме и силах, о которых мы говорим, в процессе мышления 

и логике мышления. «За грани неба и земли», подразумевает за осознаваемые границы 

рождения и смерти людей. Обновлённый и перерождённый ум – «сын человеческий» не 

помнит своего существования до рождения и сомневается в существовании после смерти, 

поэтому для него на первом этапе жизни предлагается уверовать во вторую другую жизнь, 

а в дальнейшем, руководствуясь знаниями, которые предлагает Святое Писание, прийти к 

пониманию сокровенных от внешнего восприятия вещей. И это путь просветления ума.  

    Джиннам путь за «грани неба и земли» заказан, и поэтому человеческий ум, зависимый 

от влияния этих духовных сил, не получит Господнего соизволения выйти за грани «неба 

и земли» или за грани телесной реальности. Сама логика плотского мышления удерживает 

ум в границах рождения и смерти, и нет ни одного аргумента в пользу существования ума 

до рождения и после смерти, потому что эти духовные сущности создают исключительно 

рациональное суждение и логику физического мира, иначе не было бы самой реальности, 

которая воспринимается умом единственной. В микромодели ночной сон тоже является 

единственно осознаваемой реальностью для спящего, где его ум неспособен выйти за те 

же границы начала и конца сна. Во сне ограниченная логика восприятия и суждения ума, 

наяву логика тела становится логикой ума, потому что ум всецело отождествлён с телом, 

как и во сне, он был отождествлён с приснившимся телом. Вот «границы неба и земли», а 

тело, созданное «Адамом» является его «землёй». Небо начинается ровно с того места, где 

заканчивается земля. Джинны не отпускают человеческий ум за пределы тела, заставляя 

его работать на тело, превращая его в «раба» плоти. Поэтому медитация для большинства 

людей представляется занятием непосильным. Это было непосильным делом в глубокой 

древности, когда ленивые священнослужители, которых было большинство, ненавидели 

меньшинство, которому это было по силам. Знакомая ситуация во всех сферах жизни до 

сих пор, будь то наука, спорт, искусство, литература или бизнес и политика. Религиозная 



сфера не является исключением, там немедленно всё новое уничтожается в зародыше и 

объявляется ересью! И причиной этому являются джинны, для русскоговорящих «бесы».   

    В Священном Коране, Сура 72 «Джинны», разъясняет, что представляют собой эти 

духовные сущности, являющиеся нашей параллельной реальностью по жизни:           

«Поистине, мы дивный слышали Коран (Откровение), 

  Он к истине указывает путь.  

  В него уверовали мы,  

  И в поклонении Аллаху  

  Других богов не будем измышлять.  

  И пусть достойно вознесётся  

  Величественность нашего Владыки,  

  Себе ни сына, ни супруги Он не брал.  

  Средь нас один безумец был (Шайтан),  

  Кто возмутительную ложь высказывал против Аллаха.   

  Мы думали ни люди и ни джинны  

  Ложь на Аллаха никогда не станут возводить.  

  Конечно, средь людей бывали и такие,  

  Которые убежища искали среди джиннов  

  Но те лишь увеличили безумие таких.  

  Они считали, как и вы,    

  Что никого Господь не воскресит в День Судный.  

  Мы прикоснулись к таинствам небес  

  И там нашли их полными могучих стражей  

  И светочей, что разлетаются сжигающим огнём.  

  Мы на седалищах там затаились,  

  Чтоб слышать, что там говорят;  

  Но, кто сейчас услышать пожелает,  

  Найдёт там для себя подстерегающий его горящий светоч.  

  И мы понять того не можем:  

  Сие задумано как зло для тех, кто на земле?  

  Иль их Господь на путь прямой желал направить?  

  Средь нас есть те, кто добродетелен и кто порочен, -  

  Идём различными путями мы.  

  Но знаем мы: могущества Аллаха на земле нам не ослабить,  

  И замыслов его не избежать!  

  И мы, когда услышали про путь прямой,  

  В него уверовали тотчас.  

  Средь нас есть те, кто Богу предался,  

  Но есть и те, кто отступил.  

  Путь истинный избрали те, кто предался.  

  Но те, кто отступил, им быть растопкой для Адова костра…».  

    Всякий раз, когда мы решаем поступить так или иначе, мы испытываем большие или 

небольшие сомнения!?! Даже когда нам кажется, что мы поступаем, не сомневаясь, тем не 

менее, перед этим мы думаем, а потом действуем, просто в этом случае, мы принимаем 

для себя положительное решение в пользу, поступить тем или иным образом. Чем должен 

руководствоваться мошенник, когда ему приходит в голову обмануть десятки людей ради 

быстрой наживы?! Что на уме у мужа, когда он собирается бросить жену ради любовницы 

и обманывает жену, или долгое время морочит голову любовнице?! Ему нелегко принять 

решение, он терзается сомнениями, и мы, наверное, должны ему посочувствовать или же 

наброситься на него с критикой?! Что на уме у женщины, изменяющей своему мужу, при 

этом она боится быть разоблачённой в измене?! Кто толкает человека предать интересы 

государства, которому он должен служить верой и правдой?! Быть или не быть, вот в чём 



вопрос?! Никому и в голову не придёт, что за этими сомнениями стоят неведомые силы, о 

которых никто ничего не знает, не способен их видеть, слышать, не говоря уже о том, что 

осязать их?! Чем объяснить человеческую смелость или трусость, уверенность или страх, 

вселяющий неуверенность?! До тех пор, пока мы уверены в том, что это часть нас самих, 

свойство нашего ума и его природа, мы пребываем в неведении, и наш ум находится во 

власти этих незримых сил. Это и обуславливает закрытую форму сознания! Но и эти силы 

должны быть отождествлены с людьми до той самой степени, что считают себя людьми и 

имеют те же самые права, что и люди!?! К примеру, имеет ли право каждый нерв считать 

себя частью человека?! Частью его плоти, да, имеет, но не частью его ума, это другое.  

    И вот эти незримые духовные силы говорят сами о себе через текст Священного Корана 

в Суре 72 «Джинны»! «Средь нас есть те, кто добродетелен и кто порочен, -  

                                        Идём различными путями мы».   

Это отражается на поступках людей, которые в силу влияния этих духовных сущностей на 

умы людей, бывают добродетельными или порочными. Если мы говорим о том, что наш 

ум в этом мире оказывается в центре противостояния Души и Эго, то одни из «джиннов» 

тяготеют к Душе, а другие к Эго. Первые стремятся к свету, а вторые к тьме. Но, даже те 

из них, которые стремятся к свету, только «прикасаются к таинствам небес», а дальше 

для них путь закрыт «мощными стражами светочами». Они желают услышать о том, что 

говорят на небесах, «Но, кто сейчас услышать пожелает,  

                                    Найдёт там для себя подстерегающий его горящий светоч».  

На этом рациональное суждение, присущее «джиннам» заканчивается и их логика теряет 

нить, которая привела бы к ответу, за что и почему с человеком в его жизни происходит и 

доброе, и злое?! Ум человека терзается в догадках и сокрушается, мол: «за что мне это, 

Господи?»; но ответа на этот распространнёный вопрос человечества, силы, влияющие на 

логику мышления, не найдут: «И мы понять того не можем:  

                                                      Сие задумано как зло для тех, кто на земле?  

                                                      Иль их Господь на путь прямой желал направить?».  

Небо выше возможностей «джиннов», а ум, будучи «сыном человеческим», сходит в этот 

мир с небес, и «джинны» гадают, зло это для людей или временное испытание для ума?!  

    Тьма неоднозначна, потому что «джинны» или «бесы», что одно и то же, представляют 

собой духовные силы тьмы, а тьма является сутью закрытой формы сознания! Люди, 

тяготеющие к религиозному знанию и вере, не обретают автоматически духовное знание, 

потому что оно не измеряется объёмом их интеллекта, а является отражением света в уме 

или степенью просветления ума. Чем ближе ум к истине, тем проще его формулировки, и, 

наоборот, чем он дальше от истины, тем витиеватей формулировки. Чем больше света в 

уме, тем больше в нём духовного понимания. Самым достоверным доказательством в уме 

света и понимания истины, было бы молчание двух мудрецов, которые без слов понимали 

бы друг друга! Но это не означает, что они не общаются друг с другом?! Они общаются на 

другом уровне восприятия, где понимание возникает не от слов, а от света! Энергия слов в 

их сути, а звучание их оболочка для внешнего восприятия слуха. Но, тот ум, который из 

слов способен извлекать их энергию, питается этой энергией и получает духовные силы. 

Ведь и Святое Писание состоит из множества слов, но это не делает их многословными и 

монотонными. Это источники духовной энергии, а не красивых слов для красоты речи во 

взаимоотношениях людей. Язык физической речи труден для передачи духовного смысла 

и сути, как будто мы этим языком пытаемся уговорить тело, а не ум, не нуждающийся в 

одеждах слов, ему нужна лишь их энергия, иначе все понимали бы Писание одинаково. 

Переживают ли за детей, оставшихся в этом мире, их родители, перешедшие в мир иной?! 

Нет, не переживают, потому что их глаза открылись на том свете, и они знают, что Бог 

управляет всем, и им нет нужды вмешиваться в этот процесс своими переживаниями. Всё 

подчинено Закону Божьему, и всё, что Он делает, во благо космическому бытию души.   

    Ум, движущийся к свету, идёт прямым путём просветления. И этот путь означает путь к 

открытой форме сознания: «А куда Я иду, вы знаете, и путь знаете. Фома сказал Ему: 



Господи, не знаем, куда идёшь, и как можем знать путь? Иисус сказал ему: Я есмь 

путь и истина, и жизнь; никто не приходит к Отцу, как только через Меня. Если бы 

вы знали Меня («Адама»), то знали бы и Отца Моего; и отныне знаете Его и видели 

Его. Филипп сказал Ему: Господи, покажи нам Отца и довольно для нас. Иисус сказал 

ему: столько времени Я с вами, и ты не знаешь Меня, Филипп? Видевший Меня видел 

Отца; как же ты говоришь: «покажи нам Отца?». Разве ты не веришь, что Я в 

Отце, а Отец во Мне («Адаме»)? Слова, которые говорю вам, говорю не от Себя. 

Отец, пребывающий во Мне, Он творит дела. Верьте, что Я в Отце и Отец во Мне; а 

если не так, то верьте Мне по самим делам. Истинно говорю вам: верующий в Меня, 

дела, которые творю Я, и он сотворит, и больше сих сотворит; потому что Я иду к 

Отцу Моему» (Иоанн 14 : 4 – 12). Овладевший открытой формой сознания, хоть один раз, 

видевший через «всевидящее око» в себе, видел и «Адама - Сына Бога» и Бога! «Светочи» 

- это ангелы света, а «джинны» - ангелы тьмы, поэтому они боятся сжигающего их огня, 

но сопровождают ум до границы «неба и земли», за которые сами не выходят. Поэтому 

люди не осознают кармические причинно – следственные связи, которые выходят за грани 

«неба и земли». Для «джиннов» это тоже является тайной за семью печатями и является 

загадкой, почему у одних людей судьба добрая, а у других она злая, полная страданий и 

лишений?! Карма – это суд, а приговором этого суда является сегодняшняя «судьба».  

    Джинна, как и человеческий ум, увидеть нельзя, но можно понять по человеку:   

 «Средь нас есть те, кто Богу предался,  

  Но есть и те, кто отступил.  

  Путь истинный избрали те, кто предался…».  

Намерения и поступки человека, образ его мыслей и образ его жизни показывают на какой 

стороне пребывает его ум, на тёмной или на светлой. Ум, пребывающий во тьме, склонен 

к пороку и становится злым. Микроскопическая война в уме одного человека и мировая 

война в умах миллионов людей, как одно зёрнышко и амбар зерна, в них участвуют одни 

и те же демонические силы, отличаются только масштабы разрушения. Когда страдает 

один человек, его страдания, даже если сожгли ему все его внутренности, его государство 

не приспускает ни на минуту флаги и не объявляет траур. Ни страна, ни он сам не знают 

единственного для ума средства утешения и спасения, утоляющего любую боль, которое 

заключается в том, что всякую боль породил страдающий! Причина любого страдания 

имеет исключительно кармическое объяснение. Если когда – то даже самый слабый лучик  

понимания света, хоть однажды на мгновение озарит ум человека, это может стать для 

него мощным потоком света в уме, который называется просветлением. Как ещё можно 

было бы исцелить душу, создавшую во Вселенной дисгармонию причинением страдания 

другой душе, которая страдала точно так же, как ныне страдает она сама?! Кармический 

принцип воздаяния: «око за око, зуб за зуб», есть единственный способ реализации двух 

Законов: 1. Свободы воли и выбора; 2. Воздаяния за грехи. Должно случиться озарение, 

за которым приходит прозрение и понимание, что каждый волен поступать, как считает 

нужным, но за каждый поступок он призовётся к ответу, если нарушена Заповедь Творца.  

    Заповеди Бога, это не просто рекомендации, а предостережение на будущую жизнь, ибо 

нарушившие хоть одну из них, подпадают под действие Закона Космоса, в котором бытие 

подчинено Порядку и Гармонии! Космическое бытие души превосходит её земную жизнь, 

как если сама земная жизнь превосходит ночные сны, которых в этой жизни множество. 

Концепция бессмертия души заключается не в тупом вечном существовании после земной 

жизни в «Раю» или «Аду», где не происходит никаких изменений, и нет самих оснований 

для эволюционного совершенствования души, а, напротив, есть причина для деградации, 

но её высшая целесообразность в бесконечных обнулениях, обновлениях и перерождениях 

«Адама». Поверить в бессмертие души подобно тому, как уверовать во сне в то, что утром 

ты проснёшься, и для тебя откроются более масштабные смыслы жизни, по сравнению с 

тем, что ты считал смыслом жизни во временном сне!?! Это совершенно иная мотивация 

жить, иные смыслы самореализации ума – «сына человеческого», который создаётся для 



существования на земле! Апостол Павел в Первом Послании к Коринфянам говорит: «Так 

и написано: «Первый человек Адам стал душою живущею», а последний Адам есть 

дух животворящий. Но не духовное прежде, а душевное, потом духовное. Первый 

человек из земли перстный, второй человек – Господь с неба» (15 : 47). Речь идёт не о 

двух человеках, а о двух трансформациях одного и того же человека, двух его состояниях. 

«Дух животворящий», означает, «творить жизнь», поэтому Иисус Христос говорит 

Филиппу: «Я есть и жизнь, и путь, и истина»! «Верующие» ни в коем случае никак не 

соотносят это с самими собой, со своей высшей природой, превосходящей плоть, умом и 

душой!?! Плотская философия жизни, это трагедия человечества, катастрофа множества 

умов, отождествлённых с плотью! Очевидная истина для плоти в том, что она живёт один 

раз, эксраполируется на ум, который начинает разделять с нею её убеждённость в этом.  

    Когда во сне ум не способен оказаться выше реальности, в которой он оказался, то это 

обусловлено теми же духовными силами, которые днём удерживают его в обусловленном 

психическом состоянии иного уровня. Но в сравнении дневной ум убеждён в том, что его 

ночное состояние было неосознанным и ограниченным. Можно употребить психотропные 

препараты и испытать психические изменения иного уровня; от алкоголя или наркотиков 

другие разновидности изменений психических состояний ума. Всякий раз человеческий 

ум оказывался неспособен противостоять влияниям на него невидимых сил, которые для 

него объясняются всего лишь химическими веществами и реакциями ума на них. Но то, 

что даже химические вещества информированы о своих качествах и функциях такими же 

незримыми духовными силами, плотским умом не воспринимается как аргумент!?! Вот 

поэтому плотский ум называют тупым, упёртым и ограниченным, но и это объясняется 

всего лишь влиянием на него тех же неведомых незримых сил. Они отождествлены с ним, 

он отождествлён с ними, вместе они становятся одним целым! Два тяжких мира джиннов 

и людей, названы «тяжкими», своим взимообусловленным мышлением, своей ущербной 

ограниченной логикой и ограниченным рационализмом. Эта «паутина» для ума, или сети, 

в которых он запутан, ночью и днём, и духовное религиозное знание предназначено для 

того, чтобы человеческий ум освободился из этой «паутины», выпутался из этой «сети»! 

Один профессиональный психолог заявляет, нет никакой жизни после смерти, надо жить 

здесь и сейчас, как будто он сам хотя бы минуту жил «здесь и сейчас»?! В мгновенье, о 

котором говорят «здесь и сейчас», йоги стараются войти несколько жизней к ряду, но им 

это удаётся ценой неимоверных духовных усилий и жертв, для обретения вечной жизни.  

    Об уровне понимания религиозного знания духовенством, которое вело за собой свои 

общества, вы можете судить из текста книги  пророка Исайи: «Слушайте слово Господне, 

князья Содомские; внимай закону Бога нашего, народ Гоморрский! К чему Мне такое 

множество жертв ваших бесплодных? Я пресыщен всесожжениями овнов и туком 

откормленного скота; и крови тельцов, и агнцев, и козлов не хочу более. Когда вы 

приходите являться пред лице Моё, кто требует от вас, чтобы вы топтали дворы 

Мои? Не носите больше даров ваших тщетных; курение отвратительно для Меня; 

новомесячий и суббот, праздничных собраний ваших не могу терпеть: беззаконие – и 

празднование! Новомесячия ваши и праздники ваши ненавидит Душа Моя; они бремя 

для Меня; Мне тяжело нести их. И когда вы простираете руки ваши, Я закрываю от 

вас очи Мои; и когда вы умножаете моления ваши, Я уже не слышу: ваши руки полны 

крови. Омойтесь, очиститесь; удалите бесконечные злые деяния ваши от очей Моих; 

перестаньте делать зло. Научитесь искренне делать добро; ищите правды; спасайте 

угнетённого; защищайте сироту; вступайтесь за вдову. Тогда придите, и рассудим, 

говорит Господь. Если будут грехи ваши, как багряное, как снег убелю; если будут 

красны, как пурпур, как волну убелю. Если захотите и послушайте Меня, то будете 

вкушать блага земли. Если же отречётесь и будете упорствовать, то меч пожрёт 

вас: ибо уста Господни говорят» (Исайя 1 : 10 – 20). Пророк – это уста Бога на земле, а 

уста, в первую очередь, для тела приёмник информации о пище, а для ума передающее его 



понимание устройство. Поэтому пророк, как уста Бога на земле, есть приёмник истины от 

Создателя и ретранслятор этой истины во внешнее пространство, в уши человечества.    

    Почему эти уста так критично говорят о верующих и их вероисповедании?! Поскольку 

Слово Божие не меняется во времени, его можно приложить и к современному поколению 

верующих людей: «омойтесь, очиститесь, удалите бесконечные злые деяния ваши от 

очей Моих, перестаньте делать зло». Бог говорит устами Исайи: «если захотите и 

послушайте Меня, то будете вкушать блага земли». Всякое зло, созданное человеком, 

не исчезнет в Космическом Порядке Творца, пока создавший его не переживёт его сам на 

собственном жизненном опыте, не испытает на своей шкуре. Зло рождается из «семени» 

зла и оказывается на голове своего создателя в будущей его жизни. Карма подобна банку, 

который выдаёт кредит на совершение зла, по заявлению желающего его совершить, но не 

выплатить по кармическому долгу невозможно. Иисус Христос говорит об этом долге: 

«ты не выйдешь из темницы, пока не выплатишь всё до последнего кодранта». Люди 

сами обременяют себя кармическими долгами и их последствиями. Искушаемые злыми 

духами человеческие умы, совершают насилие в микроскопическом и макроскопическом 

масштабе, но всякий огонь войны, каких бы масштабов она не была, будет потушен:  

«И всякий раз, когда они огонь войны зажгут, -  

  Господь его потушит…» (Сура 5 «Трапеза», айат 64). 

Страдание тем больнее переживается, чем больше оно кажется незаслуженным и касается 

невиновных людей?! А вот по уровню создания полной иллюзии незаслуженности нами 

страдания, Карма и Дьявол, непревзойдённые виртуозы своего дела! В условиях закрытой 

формы сознания собственной вины в постигшем вас страдании осознать невозможно.    

    Если бы каждый человек, совершивший зло, наказывался в этой же жизни, то это было 

бы испокон веков объективным знанием человечества! Хотя за каждым из нас водится не 

один десяток больших и малых прегрешений, но пресловутый «бумеранг» возвращается 

не к каждому. У искушения совершить грех не было бы силы, если бы каждого настигал 

его «бумеранг», запущенный пусть даже в самом начале жизни. Поэтому у Дьявола в этом 

мире аргументов в пользу греха больше, чем у Святого Писания против него! Даже духи – 

«джинны» недоумевают: «Сие задумано как зло для тех, кто на земле?  

                                             Иль их Господь на путь прямой желал направить?».  

И это говорят добрые духи, которые услышав слова Откровения Корана про прямой путь, 

уверовали в него и встали на сторону тех, кто следуют этим путём. У тех же из них, кто 

идёт другим путём, простор для искушения людей грехом широк, поэтому Евангелие об 

этом говорит: «пространен путь и широки врата, ведущие в погибель»! Путь, ведущий в 

«погибель», приводит к ней идущего этим путём по кругу к тому же самому месту, только 

с обратной стороны. Это становится для идущего этим путём «погибелью»! Здесь и сейчас 

такая «погибель» для многих людей является реальностью, только одни не знают, как они 

оказались в этой «погибели», а другие не знают, что направляются туда же в «погибель»?! 

И те, и другие живут рядом, смотрят друг на друга, но даже не подозревают о том, что 

одним уготовано в будущей жизни место тех, кто сегодня находятся в «погибели»?! Мир 

выглядит таким, каким он должен быть, а не таким, каким мы его хотим видеть, потому 

что мы его сделали таким уже в прошлой жизни, мы его сами запрограммировали таким.           

    Для многих этот мир стал их «погибелью», одни из них погибают в ней медленно, в то 

время, как другие гибнут в ней быстрее. Кто – то гибнет мучительно, кто – то притупляет 

боль наркотиками, алкоголем, а кто – то спрятался в сумасшествии и убеждён в том, что 

он безумен! И всем им помогают в их убеждениях «джинны», которые строят в их уме то, 

что называется логикой и рациональным суждением. Вы не смогли бы сами сложить одну 

мысль с другой, магнетически их притянуть друг к другу по подобию, в этом процессе вам 

помогают невидимые духовные силы – «строители» логики. Поэтому люди с ними всегда 

находятся в тесном общении, и они им ближе, чем родные мать, отец, жена и дети! Вот 

почему их изображают на языке живой речи духовной аллегории «родственниками», ибо 

они и есть в некотором смысле «родственники»! В Бхагават – гите Кришна настраивает 



принца Арджуну на «войну» против «родственников по материнской линии». Арджуна не 

решается на такую «войну», но Кришна убеждает его в необходимости такой «войны», и 

Арджуна в ней побеждает! Типовая логика некоторых комбинаций мыслей превращается 

в привычки, тенденции и привязанности ума. Неизжитые тенденции и привязанности ума 

возвращаются в будущей жизни и становятся врождёнными особенностями характера, как 

если бы мы говорили о мышцах, связанных со скелетом тела. При этом в каждом человеке 

на земле его открытая форма сознания, есть для него прибежище внутри него самого, 

как его собственный удел в «Царстве Небесном», где он находится всегда под защитой 

Бога! «Если будут грехи ваши, как багряное, как снег убелю; если будут красны, как 

пурпур, как волну убелю. Если захотите и послушайте Меня, то будете вкушать 

блага земли», - Бог говорит людям: «придите и рассудим», но никто не спешит к Нему.  

    У всех дела и заботы поважнее Бога, но никто не помнит, что он жив Дыханием Жизни 

Бога, которое подобно «электричеству», которым оживляются все электроприборы. Если 

бы все гаджеты в мире, придуманные человечеством, стали выяснять между собой, какие 

из них главнее, точку в их споре поставило бы электричество! Люди на протяжении веков 

выясняют, кто из них матери – истории более ценен, одни говорят, что это исторические 

личности, которые, якобы, вершат историю; другие говорят, что это Бог, но продолжают 

лепить историю вместе с историческими личностями. В глубине веков люди понимали 

слово «радость», как «достижение света», и искали этот свет («ра») в самих себе. Они это 

делают и сегодня, ищут, как и прежде, радость! Радость от успеха, от признания, от славы, 

от приобретения больших и маленьких вещей, но ничего из этого не приближает их к той 

радости, которую люди искали на заре этого мира. Даже великие люди перед их смертью 

выглядят жалкими, беззащитными, но зато настоящими, какими они были на самом деле, 

а не какими они себя изображали!?! Силён тот, кто знает, что «смерти» нет, даже если бы 

очень захотеть её найти?! Тело и при жизни было «мёртвым», но оживлялось постоянно 

«электричеством» ума, которым его питала душа, а она есть открытая форма сознания! В 

нужное время «мёртвое» возвращается «мёртвому», а живое живому. Вы не знаете того, 

что является в вас живым, а что «мёртвым»?! Ваш ум отождествлён с телом и для вас это 

одно неразделимое целое, поэтому вы не верите в жизнь после физического тела. Кто вам 

говорит о «загробной жизни», скажите им, что такая жизнь «за гробом вашего тела» уже с 

момента вашего рождения происходит со всеми в этом мире, а он и есть «загробный».  

    Смысл жизни каждого человека на земле в игре, которой увлечён его ум! Забери у него 

его игру, и он сопьётся, скурвится, впадёт в депрессию и будет похож на расстроенный 

музыкальный инструмент, на котором уже нельзя играть, если не настроить его снова. Но 

одни его настраивают советами психотерапевтов или психиатров, другие его настраивают 

шопингами, третьи возлиянием спиртного, у четвёртых он настраивается назначением на 

должность, и у редких людей устремлением ума к свету. Кому – то покажется, что у него 

всё наладилось после его общения с психотерапевтом или психиатром, после возлияния 

спиртного, шопинга или после назначения на ответственную должность?! Это подобно 

«уколу», возможно даже на долгие годы, но не навсегда! Кто не ищет просветления ума, у 

того всё временно, даже сама жизнь и та временна, не говоря уже о её содержимом. Не 

превращайте свою жизнь в «колбасу», которую жрут бесы, нажирая себе бока; они делают 

из людей «ослов, коней и верблюдов», на которых ездят верхом. Не будьте самодовольны, 

ибо оснований для довольства нет, если вы транжирите свою жизнь попусту!?! Большие 

люди в прошлой жизни оказывались в будущей жизни на паперти или на мусорной свалке, 

о чём царь Соломон говорит: «видел я князей, идущих пешком, и видел рабов, едущих 

верхом». Прямой путь, это путь равновесия, воздержания от излишеств, умения обладая, 

быть свободным от обладаемого, даже если ты в одно мгновенье всё потеряешь, отнестись 

к этой потере, как к приснившемуся во сне и оставленному в нём при пробуждении. Вот, 

что такое освобождённый ум, достигший просветления! Играть, не понимая того, что ты 

играешь, или играть, понимая это, это совершенно разные вещи и разные положения ума.  



    Не бойтесь потерь, в чём бы они не выражались, как вы не боитесь потерять то, что вам 

приснилось во сне! Ваше пробуждение будет лёгким и радостным. Просветлённый ум не 

подчинён логике плоти и Эго, которая внушается незримыми духовными силами людям. 

Такой ум имеет собственную волю и логику, которой подчиняет их себе, и это называется 

волевым мышлением, в отличие от мышления внушаемого, которым живёт большинство 

людей на земле. Они играют в «игры бесов», поэтому мир стал похож на беснующийся 

вертеп грабителей, охотников за миллионнами, и воров, объедающих нищих, забывших о 

просветлении ума, но утешающихся мыслями о «рае», ожидающем их после смерти, где 

они будут вечно наслаждаться покоем ничегонеделания. Их эгоистически утешает также 

мысль о том, что те, кто их притесняли, попадут на вечные муки в «ад»! Их притеснители 

вернутся в этот мир себе на погибель, где выплатят все свои кармические долги до самого 

последнего кодранта. Сами же притесняемые платят каждый по своим долгам, ибо слова 

Бога: «Если захотите и послушайте Меня, то будете вкушать блага земли. Если же 

отречётесь и будете упорствовать, то меч пожрёт вас…»; актуальны вечно. Тех, кто 

упорствует и отрекается от Бога, «пожирает меч», который, как известно, вращающийся и 

обоюдоострый! Вера, это нечто режим ума, в котором он в состоянии принять идею и в 

дальнейшем руководствоваться ею по жизни, как психической установкой на то, что после 

смерти жизнь продолжается. В таком психическом состоянии ум верующего настроен на 

то, что выход есть, и это уже является для него мотивацией вести приличный образ жизни. 

Но это лишь полдела, потому что, не зная входа в эту жизнь, ему тяжело нести её бремя.  

    Психическая установка на то, что «вход в этот мир» через воплощение души в тело, в 

виде обновлённого ума, завершает логику мышления ума и рационально объясняет ему во 

всех жизненных ситуациях необходимость правильно реагировать на происходящее. Это 

главная проблема для человечества и даже для верующих людей, поскольку одна только 

надежда на то, что Бог всех рассудит, а многих простит за их вольные и невольные грехи, 

не является надёжным оплотом для веры. Что бывает после «выхода из этого мира», не 

знает никто, а вот «вход в него» объясняет всё! Духовная мудрость заключается именно 

в этом! В книге пророка Иова сказано: «Но где можно найти мудрость? Где обитает 

разум? Не знает смертный её дома, на земле живых её не найти. Пучина скажет: «во 

мне её нет; и море молвит: «Не у меня она». Её не купить за червонное золото, не 

отвесить цену за неё серебром. Не купить её за золото из Офира, ни за драгоценный 

оникс и сапфир. Не сравнить её ни с золотом, ни с кристаллом, на утварь из чистого 

золота не обменять. О кораллах и яшме нечего и говорить; стоит мудрость дороже 

рубинов. Не сравнить с ней топазы из Эфиопии, и не купить её за отменное золото. 

Откуда приходит мудрость? Где обитает разум? Скрыта она от глаз всех живущих 

и от птиц небесных утаена. Мир мёртвых и царство смерти говорят: «Мы слышали 

только слух о ней». Только Всевышнему ведом к ней путь…» (Иов 28 : 12 – 23). В итоге 

Иов заключает: «Воистину, страх перед Богом – вот мудрость, сторониться зла – вот 

разум». Тот, кто не принимает судьбу, тот не боится Бога, не понимает, что она посеяна 

делами прошлой жизни, а значит, заслужена и воздаёт по заслугам; вот где мудрость. Во 

всех жизненных ситуациях, когда человек испытывает страдания, его мужское и женское 

начала не сбалансированы, а если «жена» не в ладах с «мужем», ум не в мире с сердцем…                   

         

     Искренне Ваш                                                                                    Мурат Мусабаев  

   12 апреля 2015 года.        

 

 

 

 

 

                                                      Урок четырнадцатый.  

     (Различение добра и зла, через осознание кармических причин и следствий)  



 

    В Священном Коране, Суре 55 «Милосердный», есть много поучительного о том, о чём 

люди редко задумываются, а если и задумываются, то не всегда приходят к правильным 

выводам: «Воздвиг Он небо и Весы установил  

                   Для замерения добра и зла,  

                   Чтоб вы не преступали должного баланса;  

                   А потому вес устанавливайте справедливо,  

                   Не уменьшая чаши равновесья…» (айаты 7 – 9).  

О всяком добре и зле рассудочный ум судит двояко. Первое его суждение всенепременно 

происходит под влиянием Эго, и ум рассматривает то и другое с позиции его интересов и 

выгод, нарушаются они или нет?! Если это не касается лично его, то, тем не менее, если 

ум об этом слышит или видит, поскольку столкнулся с этим, он исходит из того, как это 

вписывается в контекст его мировоззрения и миропонимания?! Он хотел бы, чтобы всё, с 

чем он сталкивается, соответствовало бы его позиции. И во всех случаях он рассуждает 

эгоистично! Когда ум становится третьей стороной в чужом споре, даже если речь идёт о 

художественном фильме, где герои поступают, так или иначе, по сценарию; или спорят на 

политическом или социальном ток – шоу две стороны, он примеряется к тому, какую ему 

занять сторону?! В этих ситуациях активно внешнее восприятие ума, который реагирует 

чувствами на воспринимаемую умом информацию, переживая которую, в нём возникают 

эмоции, изменяющие его психические состояния. Эмоции порождают желания, даже если 

хочется встать и разбить телевизор, возмущаясь тем, о чём в нём говорят. Желания ищут 

продолжения в действиях и результатах действий, если таковые теоретически возможны.  

    Даже если в том, что происходит в поле зрения ума, очевидно, что одна сторона спора 

действует или говорит неправильно, а другая сторона говорит и действует правильно, то, 

существует и «оборотная сторона медали» происходящего!?! Чтобы увидеть духовную 

составляющую в происходящем, нужно вынести ум за границы происходящего, поставить 

в нейтральное положение. Так вы смотрите на произошедшее во сне, когда проснулись, и 

оказались вне контекста того, что в нём снилось. Ум в положении свыше, способен быть 

вне контекста добра и зла, тогда он способен быть объективным! У добра и зла, которые 

мы видим в мире, как очевидное и явное, существуют неочевидные и неявные причины, и 

эти причины кармические! Если вы хотите узреть Бога, то Он именно в этих причинах; 

не в действиях людей, не в их реакциях на происходящее, а в сути происходящего, если 

вы сумеете это вместить!?! У добра и зла, с которым мы соприкасаемся в этой жизни, не 

просто существует предыстория, но своя метаистория, с которой нас связывают нити 

кармических причинно – следственных связей! Знать или различать добро и зло, как это 

подразумевает религиозное знание, означает только понимание метаистории и духовный 

навык прозревать в происходящем кармические причины. Внешняя картинка всего, что 

воспринимает человеческий ум, даже если речь идёт о кровопролитных войнах и жутких 

событиях её сопровождающих, не говоря уже по нисходящей, до скандалов мужа и жены, 

это кадры на экране кинотеатра. Демонстрируемые же на экране фильмы сняты задолго до 

их показа, это понятно каждому! Душа имеет отношение к тому, что мы делаем в жизни, 

примерно такое же, какое ум спящего имеет отношение к тому, что ему снится во сне.  

    Человек, оказавшийся в тюрьме, имеет предысторию в виде криминальных поступков, 

которые привели его на скамью подсудимых и за решётку. Здесь не требуется особенных 

аналитических способностей ума, чтобы объяснить логику случившегося. Рациональный 

ум легко свяжет причины со следствиями, и с видом знатока отодвинет Бога и Его Карму 

в сторону! Чья – то экономическая конкуренция приведёт его к банкротству, а кого – то 

политическая конкуренция и борьба за власть приведут на виселицу, и этому отыщется в 

арсенале ума объяснение. Многое в этой жизни поддаётся объяснению и рациональному 

построению причинно – следственных связей. Но непонятно почему одним их действия 

сходят с рук, а другим нет; ведь в этой же экономической конкуренции кому – то повезло, 

а кому – то не повезло или в политической борьбе, если один проиграл, то другой из них 



выиграл?! А кто – то вообще ничего дурного не сделал, но угодил за решётку, проиграл в 

ситуации, где до него всем везло, не курит, не пьёт, но постоянно болеет или вовсе с юных 

лет инвалид?! У большинства людей на земле есть основания не верить в Бога, поэтому в 

этом мире большинство людей неверующих и маловерных, допускающих существование 

Бога время от времени. Добро и зло у людей окрашено в белый и чёрный цвет, они чётко 

укажут, где добро, а где зло?! Не понимает этого только дурак, если не прикидывается и 

не валяет дурака?! Добро и зло вещи метаисторические, исключительно кармические 

и мистические! Кто доходит до этого понимания, обретает смирение и долготерпение, и 

так постепенно избавляет ум от гордыни и тщеславия, потому что становится мудрым.   

    Земная жизнь, какой бы долгой или короткой она не была, представляет собой сон 

души! Просто это сон совершенно иного качества и уровня, со всеми трансформациями 

сознания, которые имеют место в подготовительном периоде воплощения души в тело. В 

космическом бытии души воплощение в тело, такой же естественный процесс, каким сон 

является для ума и тела людей. Начало и конец сна души, для ума и тела воспринимается 

рождением и смертью! Но земные сны отличаются от снов души отсутствием между ними 

кармических причинно – следственных связей, иначе они были бы «короткометражными 

фильмами», по которым ум связал бы все сны в единую линию некого длящегося сериала, 

происходящего на фоне дневной жизни. Душа несёт на себе бремя суда по кармическим 

причинно – следственным связям через переживаемые ею судьбы на земле, одетая в тело:        

«Се, Отрок Мой, Которого Я избрал, Возлюбленный Мой, Которому благоволит душа 

Моя; положу дух Мой на Него и возвестит всем народам суд. Не воспрекословит, ни 

возопиёт, и никто не услышит на улицах даже голоса Его. Трости надломленной не 

переломит и льна курящегося не угасит, доколе не доставит суду победы» (Матфей 18 

– 20). Душа не вмешивается в дела ума, потому что понимает причины происходящего с 

ним в этом мире, поэтому никто не услышит её голоса на улицах и вопля на крышах. «Но 

чтобы знали вы, что Сын Человеческий имеет власть на земле прощать грехи…» 

(Марк 2 : 10). Единственный способ простить грех состоит в том, чтобы отстрадать его на 

своей шкуре, поэтому всякое страдание во благо, даже если это кажется невероятным для 

вас. Вы должны знать, если вас бьют, то это принцип воздаяния: «Око за око, зуб за зуб».     

    Если вас бьют, не останавливаясь до полусмерти, то вы тоже не остановились вовремя и 

забили до полусмерти такого же человека, как вы в этой жизни! Если ему это сошло с рук, 

то и вам это сошло с рук, потому что у вас были крутые родители, которые откупили вас, 

как и этого подонка откупили его родители в этой жизни! Ну, и где чёрное, а где белое?! 

Для вас это чёрное, а для него белое, а в прошлой жизни было наоборот! Как бы ловко вы 

не старались обставлять свои интриги, свидетелями вашего хитроумия будут миллиарды 

нейронов в вашем головном мозге. Кто – то оказывается в выигрыше, для того, чтобы вы 

проиграли, чтобы воздать вам за ваши грехи! Кто – то шёл к своему выигрышу, а кто – то 

шёл к своему поражению, одинаково стараясь, но дорожки их судеб пересеклись именно 

для того, чтобы каждый из них получил своё. Нет зла, которое не было бы уничтожено 

собственными руками! Некогда люди были просвещены в этом духовном знании, но они 

забыли о нём: «Ибо невозможно однажды просвещённых и вкусивших дара небесного, 

и соделавшихся причастниками Духа Святого, и вкусивших благого глагола Божия и 

сил будущего века (жизни), и отпадших, опять обновлять покаянием, когда они снова 

распинают в себе Сына Божия и ругаются Ему» (К евреям 6 : 4 – 6). Они знали о своей 

будущей жизни из религиозного учения, поэтому копили силы будущего века (жизни) в 

веке настоящем. Кто «распинает в себе Адама», которого сотворил Бог, как первородное 

духовное состояние сознания в них самих, тот не отделается словесным покаянием ума, а 

переживёт страданиями на собственной шкуре всё до последней йоты и черты, доколе не 

доставит суду победы! Научитесь принимать невезение одинаково с везением, неудачи 

как удачи, вот это и есть секрет настоящего «раскаяния» и признак духовной мудрости.  

    Когда символический «змей – искуситель» искушает в «Едемском саду Еву» отведать 

плод с «древа познания добра и зла»; он подталкивает человека испытать кармические 



последствия своих дел. Семена зла порождают зло, а семена добра порождают добро; так 

действуют кармические причинно – следственные связи, связывая каждого с самим собой. 

Друг с другом люди сопоставляются лишь для того, чтобы развязать свои кармические 

узлы, завязанные в прошлой жизни! Они не сопоставляются для того, чтобы отомстить 

друг другу, потому что Бог говорит: «Оставь месть Мне, Я воздам!». Каждый раз, когда 

ум искушается совершить грех, семя этого греха остаётся в нём «язвой», которая в новой 

жизни будет в уме нарывать. Всякая судьба это плоды семян, посеянных умом в прошлой 

жизни. Страдающие люди плачут, и соль их слёз, очищает их и мир, ибо эта соль им во 

благо: «Вы соль земли. Если же соль потеряет силу, то чем сделаешь её солёною? Она 

уже ни к чему не годна, как разве выбросить её вон на попрание людям. Вы – свет 

мира. Не может укрыться город, стоящий наверху горы. И зажегши свечу, не ставят 

её под сосудом, но на подсвечнике, и светит всем в доме. Так да светит свет ваш пред 

людьми, чтобы они видели ваши добрые дела и прославляли Отца вашего Небесного». 

Ведь если страдая, не делать в отместку зла, понимая на собственном опыте насколько это 

больно, и не желая даже врагу испытать такое же, будущие века станут «раем на земле», 

земля выйдет из кровавого круга и люди научатся милосердию! Этому может научить 

только религиозное знание, если люди будут знать не только «выход», но и «вход» в этот 

мир, в который их приводят кармические причинно – следственные связи. Зло приходит в 

этот мир вместе с создавшим его, хотя теперь он вернулся отстрадать созданное им зло.       

    Для того, чтобы он отсрадал собственное зло, кто – то будет искушён причинить ему то, 

что им заслуженно по принципу воздаяния: «око за око, зуб за зуб». Но если никто уже не 

поддастся искушению, Карма исчерпает себя! У добра не будет антитезы, и добрые дела 

людей будут прославлять их Небесного Отца. В «Книге Кармы» учтено и записано всё, и 

об этом говорит Священный Коран в Суре 20 «Та – Ха», айатах 52 - 55:   

«И значится об этом в Его Книге.  

  Не ошибается Господь мой никогда,  

  И ничего не забывает.  

  Он (Бог) Тот – кто распростёр вам землю колыбелью,  

  По ней для вас дороги  проложил (кармические линии судьбы),  

  Низвёл с небес обильно воду,  

  И ею в парах разные растения извёл, -  

  Питайтесь и на ней стада свои пасите!  

  Что истинно знамение для тех,  

  Кто обладает разуменьем.  

  Мы из неё вас сотворили,   

  В неё же вас вернём,  

  И из неё вас изведём ПОВТОРНО…».   

Повторное воплощение души в тело означает для неё перерождение и «вход» в этот мир 

со всеми завязанными кармическими узлами, о которых Господь не забывает никогда…  

    К добродетели человечество можно привести только через религиозное просвещение и 

правильное духовное знание, к чему призывают верующих пророки. Во втором соборном 

Послании святого апостола Петра, говорится: «благодать и мир вам да умножится в 

познании Бога и Христа Иисуса, Господа нашего. Как от Божественной силы Его 

даровано нам всё потребное для жизни и благочестия, через познание Призвавшего 

нас славою и благостью, которыми дарованы нам великие и драгоценные обетования, 

дабы вы через них сделались причастниками Божеского естества, удалившись от 

господствующего в этом мире растления похотью. Вы, прилагая к сему старание, 

покажите в истинной вере вашей добродетель, в добродетели рассудительность, в 

рассудительности воздержание, в воздержании терпение, в терпении благочестие, в 

благочестии братолюбие, в братолюбии любовь…». Божеское естество, это открытая 

форма сознания, без чего не происходит просветления ума людей. Далее в этом Послании 

Пётр говорит: «Если это в вас есть и умножается, то вы не останетесь без успеха и 



плода в познании господа нашего Иисуса Христа. А в ком нет сего, тот слеп, закрыл 

глаза свои и забыл об очищении прежних грехов своих. Посему, братья, более и более 

старайтесь делать твёрдым ваше звание и избрание: так поступая, вы никогда не 

преткнётесь, ибо так откроется вам ВХОД в ВЕЧНОЕ Царство Господа нашего и 

Спасителя Иисуса Христа…». Помнить об очищении грехов своих может тот, кто знает, 

что «вход в Вечное» означает понимание текущего, того что происходит с нами сейчас.  

    О кармических причинно – следственных связях говорит Священный Коран, но знание 

об этом извлекает только проницательный ум. Сура 42 «Совет», айат 30, говорит:  

«Какая бы беда вас ни постигла,  

  Это – за то, что предварили вам деянья ваших рук,  

  Но многое Господь прощает…».  

И ещё один айат 79, Суры 4 «Женщины», говорит о кармических причинах и следствиях:   

«И всё благое, что тебя постигнет – от Аллаха,  

  А что постигнет из дурного,  

  Исходит от греховности твоей…».   

«Какая бы беда вас не постигла», означает, что всё, что происходит с людьми в их жизни, 

даже когда от происходящего страдания, которое для каждого человека есть зло, никак не 

получается в границах рождения и смерти отыскать связь с причиной, чтобы утверждать о 

заслуженности страдания, предварено деяниями собственных рук людей. Это есть прямой 

ответ на самый распространённый вопрос человечества: «за что мне это, Господи?!». В 

этом ответе нет двусмысленности, поэтому в Коране сказано, что одни айаты в нём несут 

открытый смысл, другие скрыты в толковании своём! Из дурного нас постигает сколько 

угодно на каждом шагу жизни, когда многие не чают, что с ними может случиться дурное, 

оно сваливается, нежданно, как снег на голову, а иногда так, что люди говорят: «пришла 

беда, отворяй ворота!». И Коран утверждает, что и это исходит от греховности людей, не 

бывает случайным или по ошибке потому, что:  «И об этом значится в Его Книге. И не 

ошибается Господь наш никогда, и ничего не забывает»; ибо «око за око, зуб за зуб».    

    Действия от обиды, от гнева, из ревности, мести, зависти или алчности, о которых люди 

говорят, что они поступают из принципа, происходят из искушения демонической силой 

Эго! Эти действия касаются других людей, от которых они могут пострадать; и тогда тот, 

кто поддался искушению, оказался орудием в руках Дьявола. Кармические долги тех, кто 

претерпел зло, станут злом на голове того, кто поддался искушению. Так деяниями своих 

рук люди предваряют себе беды на будущую жизнь, в которую их призывает уверовать 

Священный Коран, поэтому всё дурное, что постигает людей, исходит из их греховной 

природы! В этом разобраться несложно, в это сложно поверить, ибо человеческий ум под 

влиянием Эго, отказывается верить в такое. С одной стороны человеческий ум упирается 

в границы рождения, а с другой стороны в границы смерти, и вера такого ума становится 

ограниченной в понимании. Ведь никто не способен верить больше того, что он понимает 

или способен понять?! Наши догадки о том, как может быть и что такое Бог, обманчивы и, 

как правило, внушаются Дьяволом, который вводит ум в заблуждение; поэтому верным 

ориентиром на пути к истине является Святое Писание! Понимание Святого Писания это 

путь, а не конечный пункт назначения. Важно быть на правильном пути и двигаться в 

правильном направлении, углубляясь в понимании Святого Писания. И ещё важно знать, 

что все Святые Писания говорят одно и то же! Когда нет лечения, всякая болезнь к 

смерти; а когда нет учения, всякий путь в погибель. Никто не строит свою жизнь, как бы 

это не казалось иначе, все принимают её в том виде, каком она предопределена прошлой 

жизнью. Единственное, что могут люди, это правильно или неправильно её принимать.  

    Кармические причинно – следственные связи в исламе называются Предопределением, 

и главным принципом Единобожия, о чём пророк Мухаммед, мир всем пророкам, сказал 

своим последователям в назидание: «У каждой вещи есть истинная суть, и не придёт 

раб к истинной сути Веры, пока не узнает, что постигшее его не могло обойти его 

стороной, а то, что обошло его стороной, не могло постичь его». Ибн Аббас, да будет 



доволен им Аллах, передаёт: «Предопределение – это организующая суть Единобожия, 

и кто уверовал в единственность Аллаха и в Его Предопределение, тот ухватился за 

самую надёжную рукоять, а тот, кто отрицал Предопределение, то он разрушил 

своим отрицанием своё Единобожие». Итак, истинная суть веры в различении добра и 

зла, что означает знание кармических причинно – следственных связей, ибо каждого в его 

жизни постигает только то, что не могло его обойти стороной, а обходит стороной лишь 

то, что не могло его постигнуть! Иисус Христос называет Закон кармических причинно – 

следственных связей «камнем» веры, на котором Он создаёт Свою христианскую церковь:   

«И Я говорю тебе: ты – Пётр (камень), и на сем камне Я создам церковь Мою, и врата 

ада не одолеют её. И Я дам тебе ключи Царства Небесного; а что свяжешь на земле, 

то будет связано на небесах; и что разрешишь на земле, то будет разрешено на 

небесах» (Матфей 16 : 18, 19). Каждого человека на земле ежедневно постигает добро или 

зло, но не каждый человек задумывается над тем, почему его не обошло стороной то, что 

постигло, и, наоборот, почему его обошло стороной то, что он хотел, чтобы его постигло?! 

Тот, кто это принял своим умом, можно сказать, что он начал путь его просветления.  

    Отсутствие в жизни случайностей говорит о Космическом Порядке, поддерживаемом 

Единой Организующей Силой, и этот Космический Порядок подразумевает Единобожие! 

В многобожии такой порядок был бы невозможен, как не могут добиться такого порядка 

люди в этом мире, в котором один желает иметь больше других и занять положение выше 

других. В таком случае, все они будут приводиться к Единому Порядку через кармические 

причинно – следственные связи, которые служат «весами для замерения добра и зла», о 

которых говорит Сура 55 «Милосердный», айаты 7 – 9, Священного Корана:   

«Воздвиг Он небо и Весы установил  

  Для замерения добра и зла,  

 Чтоб вы не преступали должного баланса;  

  А потому вес устанавливайте справедливо,  

  Не уменьшая чаши равновесья…».   

Животное начало в людях заключается в их биологическом организме, который требует 

удовлетворения его естественных потребностей. Но, удовлетворяя свои потребности, ум 

должен руководствоваться мерами дозволенного для поддержания биологической жизни 

организма. У тела и ума разная пища, ум питается впечатлениями, а тело обычной едой. В 

Суре 5 «Трапеза», айт 1, говорится о «священной охоте» ума облачённого в тело:  

«Дозволено вам в пищу, мясо животных вашего скота;  

  Кроме того, о чём читается вам здесь.  

  Но мясо дичи вам запрещено, если охота на священном месте.  

  И вы облачены в играм (одеяние пилигрима во время паломничества)…».   

    В этой жизни человеческий ум осуществляет «паломничество», которое должно быть 

подчинено строгим правилам «охоты в священном месте». У каждого своё «стадо скота», 

телесная природа, с которой у ума должны быть отношения «пастуха» и «стада». Поэтому 

«дикая охота» необузданного потребления запрещена, если человек, хотя бы на минуту 

задумывается о том, что будет после его «смерти»?! А ждёт его повторное возвращение:                

 «Питайтесь и на ней стада свои пасите!  

  Что истинно знамение для тех,  

  Кто обладает разуменьем.  

  Мы из неё (земли) вас сотворили,   

  В неё же вас вернём,  

  И из неё вас изведём ПОВТОРНО…».   

Разуменьем обладает ум, облачённый в тело, а не само тело, которое им не обладает, но 

может с помощью демонической силы Эго подчинить себе ум, который отождествляется с 

телом и Эго, если не обладает разуменьем. Разуметь добро и зло, которое постигает нас в 

этой жизни, или минует, может лишь проницательный ум, который осознаёт сакральную 

идею «древа познания добра и зла», как Закон Кармы. Карма не что – то внешнее, помимо 



нашего собственного сознания, а Закон, по которому оно существует, наподобие того, что 

мы понимаем как «Программу», с которой взаимодействует человеческий ум. Для ума в 

«Программе Кармы» заключены миллиарды различных вариаций причин и следствий.  

    Душа в её космическом бытии живёт по подобию «компьютерного программирования», 

всякий раз, обновляя ум, для очередной игры, которая была запрограммирована им в её 

прошлой жизни. Все эти жизни она пропускает через себя, как «ноль», разделяющий все 

цифровые комбинации, созданные действиями ума за земную жизнь и поглощающий эти 

комбинации, растворяя их в себе как пережитый жизненный опыт. Для подготовки нового 

сценария жизни понадобилось бы времени как для создания Вселенной в микромодели, и 

поэтому прошлая жизнь становится посевом новой жизни, в которой созревают плоды 

в виде кармических обстоятельств жизни. Эти кармические обстоятельства в ситуациях 

новой жизни, которые предопределены, но при этом обновлённый ум не утрачивает право 

свободы воли и выбора относиться к ситуации по своему усмотрению и формулировать к 

каждой ситуации своё отношение. Поэтому пророк Мухаммед говорит нам: «не придёт 

раб к истинной сути Веры, пока не узнает, что постигшее его не могло обойти его 

стороной, а то, что обошло его стороной, не могло постичь его». Предопределение – 

это Закон кармических причинно – следственных связей, поэтому и Иисус Христос в Его 

словах к Петру говорит: «что свяжешь на земле, то будет связано на небесах; и что 

разрешишь на земле, то будет разрешено на небесах». Вот она утраченная тайная суть 

иудаизма, христианства и ислама. Поэтому человеческие умы непросвещённые в вопросе 

повторения жизни на земле, невозможно удержать в границах разумных мер дозволенного 

в потреблении! Человеческий ум в условиях неосознанности кармических причинно – 

следственных связей не видит в многообразии человеческих судеб в этом мире, принципа 

кармического воздаяния: «око за око, зуб за зуб»; неотвратимости наказания за грехи…  

    Открытая форма сознания это духовное начало каждого человека в этом мире; без него 

в этот мир никто не приходит. Это источник света в людях, но они о нём ничего не знают 

и не стремятся к нему: «Был Свет истинный, Который просвещает всякого человека, 

приходящего в мир. В мире был, и мир через Него начал быть, и мир Его не познал. 

Пришёл к своим, и свои не приняли Его. А тем, которые приняли Его, верующим во 

имя Его, дал власть быть чадами Божиими; которые не от крови, ни от хотения 

плоти, ни от хотения мужа, но от Бога родились...» (Иоанн 1 : 9 — 13). Человеческий 

ум, не отождествлённый с плотью, встаёт на путь просветления, потому что просвещает 

его Свет истинный, о котором говорит Евангелие. Освобождённый ум понимает, что его 

природа не от плоти, а рождена от Бога, а потому такой ум есть «чадо Божие»! Такой ум и 

олицетворил Иисус Христос, явив миру то, о чём люди, и думать забыли. Принятие умом 

идеи кармических причинно – следственных связей способствует ему в преодолении им 

ментально границ рождения и смерти, иначе он «замурован» в этих границах. Именно эти 

границы являются для ума «завесами» между телесной и духовной природами. Это и есть 

для него «Египетское рабство» закрытой формы сознания. С этого начинается духовный 

путь просветления ума и начало овладения им «землёй обетованной», в которой для него 

начинаются проблески истинного света! Вот о ком говорит Евангелие: «А тем, которые 

приняли Его, дал власть быть чадами Божиими, которые не от крови, ни от хотения плоти, 

но от Бога родились». Приходит осознание, что начало человека исчисляется не от тела, а 

от веления Бога: «плодитесь и размножайтесь»! Поэтому, плоть является временным 

звеном в процессе трансформации сознания от первородного состояния и обратно.   

    Облачение в плоть человеческого ума и разоблачение его из плоти, осуществляется его 

«родителем» душой живущей, которой сотворил «Адама» Бог, вдохнувший ему в его лицо 

Дыхание Жизни, тот самый истинный свет, источник энергии жизни. Деятельность ума в 

теле происходит благодаря энергии жизни, а отождествление с телом человеческого ума 

возникает в связи с демоническим началом Эго, семенем лукавого в людях, которое для 

ума является «тьмой». Человеческий ум пребывает между «светом» и «тьмой», которые 

влияют на него, как солнце и луна влияют на землю. Мёртвая планета луна даже ночью не 



отменяет солнца, потому что тьма это всего лишь отсутствие света, временно допускаемое 

положение вещей. Для эгоиста всю его жизнь на земле продолжается ночь, для него не 

наступает день, он сам не желает его наступления. Эгоизм не естественное состояние для 

ума, а скорее для него наваждение, которое продолжается для многих всю жизнь. Люди, 

не осознающие этого положения вещей в себе, не желают изменений, потому что уверены 

в том, что для них это единственно возможная реальность?! Этому причина религиозное 

невежество, удерживающее ум в неведении. Ум, ориентированный всю жизнь на «смерть» 

в неопределённом будущем, уже «мёртвый», потому что всю жизнь смотрит во тьму. Для 

него временные блага становятся единственным смыслом жизни, которые доставляют ему 

временную радость, а других радостей он не знает. Из четырёх начал, сосуществующих в 

людях на земле: 1. божественное; 2. человеческое; 3. животное и 4. демоническое; два из 

них являются его бессмертием, а два других временные, обновляемые и сменяемые.  

    Дыхание Творца, вечно живущее в душе, которая есть истинная суть человека, как вы 

поняли из Евангелия «ни от крови, ни от хотения плоти, ни от хотения мужа, но от 

Бога рождённое». Плоть рождает плоть, а Дух рождает дух; плоть не может родить дух, а 

дух может создать одеяние из плоти, используя как «принтер» тела родитиелей. «Адам» 

родил Ум, которым вы себя осознаёте и называете местоимением «Я»! Так он «плодится и 

размножается», имея в самом себе и жизнь, и смерть, и воскресение; поэтому Иисус об 

этом говорит: «Я есть и жизнь, и путь, и истина». Истина воскресения души есть «кровь» 

Нового Завета Иисуса Христа.  Иисус говорит: «верующий в Меня не в Меня верует, но в 

пославшего Меня. И видящий Меня, видит Пославшего Меня» (Иоанн 12 : 44, 45). Для 

того, чтобы видеть, надо «иметь око», ибо имеющий око, да видит; тогда он узрит и Того, 

Кто посылает души на землю. Верующий и видящий, это разные уровни понимания ума! 

Когда Фома не поверил тем из апостолов Иисуса Христа, которые видели Его воскресшим 

и хотел вложить свой перст в Его раны, его глаза открылись, и он узрел. Иисус говорит 

Фоме: «ты видел и уверовал, но блажен тот, кто не видя, уверует». К видению без 

веры прийти нельзя, ибо без веры ты никуда не идёшь, и ничего не делаешь, но каждому 

воздаётся по вере его! Если же вера не для видения, то это ложное состояние ума, который 

пребывает в эйфории эгоистичной религиозности. Иисус говорит: «если веры в вас будет 

хотя бы с горчичное семя, то скажете, горе сей: встань и ввергнись в море, она встанет и 

ввергнется в море». Но чтобы видеть, как она это сделает, надо обладать видением, ибо 

«имеющий око, узрит»! Итак, всё в Святом Писании вокруг идеи закрытой и открытой 

формы сознания, и духовного пути верующего к овладению духовным видением «ока».  

    Учиться различать добро и зло, происходящие лично с тобой ежедневно, а потом уже 

видеть добро и зло, постигающее других, это духовная практика и опыт, это тот духовный 

путь, который не может иметь продолжения без осознания кармических причинно – 

следственных связей! Когда Иисус Христос говорит книжникам и фарисеям: «лицемеры, 

сами не видите небеса отверзтыми и другим их заслоняете», Он подразумевает видение 

кармических причин и следствий. Только это связывает «небо и землю» внутри каждого 

человека в этом мире и пробуждает осознание своего бессмертия; иначе человек «мёртв», 

какие бы облачения он на себя не надевал и какими бы Писаниями он не прикрывался, всё 

это пустое!?! Путь веры, это путь к видению, овладению «землёй обетованной», которую 

Бог обещал патриархам иудаизма, христианства и ислама Аврааму, Исааку и Иакову. Вы 

должны понять, что существующий ныне путь веры для большинства верующих в этом 

мире, ограничен их собственным невежеством и неведением!?! Истинной вере мешает их 

собственный эгоизм, который оставляет их существами плотскими и ограниченными. Мы 

не используем иные Святые Писания, какие бы, не знали иудеи, христиане и мусульмане, 

книги те же самые, но понимание их разное. Поэтому необходимо лишь расширить свои 

понятия, ибо, как верно говорит Козьма Прутков: «мы не понимаем чего – то не потому, 

что слабы наши понятия, а потому, что это не входит в круг наших понятий». Введите в 

круг ваших понятий то, о чём мы говорим с вами на страницах этой книги, и ваше знание 



и понимание расширятся, а вместе с тем, расширится видение. Плотская религиозность не 

продвинет вас на духовном пути ни на шаг в сторону просветления вашего ума из тьмы.  

    Неважно быстро вы идёте или медленно, важно, что вы не стоите на месте, а главное в 

верном направлении! По этому пути идут из жизни в жизнь, но сначала его надо найти и 

понять, что это тот самый верный путь. Само расширение вашего понимания день ото дня 

подскажет вам, что вы нашли именно этот путь! На этом пути вам будет светить «столб 

света» изнутри, как он светит избранному Богом символическому «народу Израиля», что 

подразумевает всех людей на земле, устремлённых к овладению «землёй обетованной», а 

вы уже знаете, что под этим подразумевается – открытая форма сознания! Вышедшие 

из тьмы «Египетского рабства», постепенно перестают страдать и начинают радоваться 

даже в тех жизненных ситуациях, в которых они прежде жестоко страдали, будучи тогда 

«мёртвыми». Чем больше человек начинает различать добро и зло, тем больше для него 

перестаёт существовать зло, которое возникает лишь от неумения пользоваться добром, и 

понимания, что всякое зло, постигшее страдающего, создано им самим, и возвращается к 

своему источнику как «бумеранг». Если бумеранг угодил в лоб запустившему его, то в 

этом ему никто не виноват, как только он сам! Тогда почему есть такие люди, которые 

ненавидят весь мир и всё человечество, в то время как должны возненавидеть самих себя 

и собственный эгоизм?! Всё дело в том, что изменить привычную точку зрения человеку 

мешает привязанность его ума к этой точке зрения, а привязывает ум к этой точке зрения 

его эгоизм, в данном случае проявляющийся в гордыне и тщеславии. Эгоизм претендует 

на исключительность и верующих это касается так же, как и всех остальных, претензии 

которых направлены на все другие аспекты жизнедеятельности человеческого общества.  

    Человечество остаётся неизменным на протяжении веков только по этой причине. Его 

не меняет даже религиозность, потому что и вера большинства людей основывается на их 

эгоистичных убеждениях в исключительности правоты вероучения, которое они избрали 

для себя в этой жизни. Но вероучение в условиях закрытой формы сознания представляет 

собой «закрытый клуб единомышленников – единоверцев», которые враждебны ко всем 

инакомыслящим иноверцам. Само слово «вероучение» подразумевает научить человека 

верить в превосходящее его разумение, с целью облагородить его человеческий облик и 

поставить на правильный путь! При этом закрытая форма сознания самих учителей ещё во 

времена пророков, на которых они ссылаются, уча их учениям теперь, вызывала в свой 

адрес немало критики уже тогда. Что говорить о том, что стало с ними теперь, если они не 

учат тому, что просветление ума имеет единственную цель освобождения его от мирских 

привязанностей к ложным жизненным ценностям?! Демоническая сила Эго приковала к 

миру человеческие умы как оковами местоимениями: «мой, моё, моя и мне»?! Это начало 

эгоизма, который развивается в геометрической прогрессии, когда кто – то покушается на 

эти местоимения, в том числе, когда речь идёт о «моей вере» и «вашей вере». Если вера 

ваша или наша, то она перестаёт быть вещью объективной, потому что становится всего 

лишь субъективными убеждениями адептов своего угла в закрытой форме сознания! Тот, 

кто преодолевает закрытую форму сознания, избавляется от прежних ограничений ума и 

постигает интегральный уровень религиозного знания, на котором оно всегда едино во все 

времена на земле. В данном случае мы с вами этот уровень называем Космофилософией.  

    Космофилософия не разделяет верующих, она объединяет их в единое целое, которому 

в Ветхом Завете присвоен глиф «народ Израиля», угодный Богу! Иисус Христос говорит: 

«Да будут все едино, как Ты, Отче, во Мне, и Я в Тебе, так и они да будут в нас едино, 

- да уверует мир, что Ты послал Меня. И славу, которую Ты дал Мне, Я дал им: да 

будут едино, как Мы едино. Я в них, и Ты во Мне; да будут совершены воедино, и да 

познает мир, что Ты послал Меня и возлюбил их, как возлюбил Меня…» (Иоанн 17 : 21 

– 23). Предположим, что и камень, и дерево, и животное, и люди имеют тело, каждый по 

своему роду и виду. На уровне тел они отличаются друг от друга, но всякое тело состоит 

из химических веществ, и уже на уровне этих веществ, можно понять, что состоят все тела 

из одних и тех же веществ, и это их объединяет, с точки зрения их химического строения. 



На молекулярном уровне, который предшествует веществам, ещё больше обнаруживается 

единообразие всего тварного мира на земле. И, наконец, на атомарном уровне, тварный 

мир в его многообразии продолжает оставаться тем же атомным океаном! Крайняя 

плоть не отменяет его предыдущего состояния, потому что это невозможно! Но, переходы 

из одного состояния в следующее не могут происходить сами по себе хаотично, иначе как 

по заведомо задуманному замыслу. Значит, этим трансформациям предшествует знание о 

том, чему, как и сколько быть!?! Сила, приводящая к жизни атомы, для дальнейшей их 

трансформации Кем – то послана Свыше?! Вот об этой Силе, посланной Богом и говорит 

Иисус Христос, потому что эта Сила и есть Христос, с Которой отождествляется пророк 

Иисус! Он благовествует от этой Силы, Которой всё живо, но никто не осознаёт её в себе.  

    Современная наука приближается к осознанию Силы, Которой создаётся вещественный 

тварный мир и к пониманию разумности этой Силы! Когда не было научных определений 

дифференциации материи, апостол Павел в Первом Соборном Послании к Коринфянам 

говорит: «Есть тела небесные и тела земные; но иная слава небесных, иная земных». 

Атомарно – молекулярный уровень имеет свою славу, а вещественно – телесный уровень 

свою славу. «Первый человек – из земли перстный», и этой «перстью» материи на самом 

мельчайшем её уровне являются атомы; поэтому первый человек «атомный», которого в 

духовной практике йоги познаёт ум. «Второй человек – Господь с неба», потому что это 

микромодель «всевидящего ока» Творца и открытая форма сознания. В этом Послании он 

говорит: «Так и написано: «Первый человек Адам стал душою живущею, а последний 

Адам есть дух животворящий». Иисус Христос говорит об единстве с Творцом, и это не 

просто слова, а реальность на тонких планах материи. А Его антипод Антихрист внушает 

человеческому уму, исходя из многообразия телесного тварного мира, индивидуальность 

и эгоистически автономную обособленность. Демоническая монада Эго в каждом из нас 

существует по принципу: «есть я, а есть не – я, и всякое не – я должно стать мною». Вот 

почему люди с повышенным эгоизмом навязывают свою волю, мнение и желания другим, 

и приходят в ярость, когда кто – то этому сопротивляется, даже на бытовом уровне, когда 

муж не желает разделить головные боли жены и наоборот, когда жена не желает понять и 

простить мужу его «творческие слабости». К сожалению, это касается и религии, которая 

должна проповедовать народам единство, но пока это звучит на словах, а не на деле…                    

    

    Искренне ваш                                                                                      Мурат Мусабаев   

   30 апреля 2015 года.              

 

 

 

 

 

 

                                                         Урок пятнадцатый  

                (Ищите кармические последствия в происходящем с вами добре и зле)  

     

    Жизнь учит людей, а учатся они умом, ибо нет у них другого инструмента постижения 

и познания мира, кроме ума! Каждую ночь вы создаёте своим умом реальность сна и ваш 

ум, не переставая оставаться самим собой, оказывается, будто в другой жизни, с другими 

её обстоятельствами, имеющими мало общего с обстоятельствами дневной жизни. Утром 

вы просыпаетесь и разотождествляетесь с собой приснившимся вам во сне. Настоящий вы 

проснувшийся, а во сне как будто тоже настоящий, но временный и какой – то словно 

иллюзорный?! Но, если вы породили приснившуюся вам во сне личность, то вы для неё 

нечто «отец», а она вам «сын», ибо одно было производным от другого. Она была рождена 

вашим воображением, как плод вашего ума! Бог, сотворил человека «Адама», которому 

сказал: «плодитесь и размножайтесь»; но «Адам» сущность духовная, поэтому может 



размножаться только ментально посредством воображения. Ваш ум тоже размножается, 

как плод духовный, воображением, не телесно. Уловите эту идею в приложении к словам 

Евангелия от Иоанна: «Истинно говорю вам: наступает время, и настало уже, когда 

«мёртвые» услышат глас Сына Божия и, услышавши, оживут. Ибо как Отец имеет 

жизнь в Самом Себе, так и Сыну дал иметь жизнь в Самом Себе. И дал Ему власть 

производить и суд, потому что Он есть Сын Человеческий» (Иоанн 5 : 25 – 27). «Сын 

Божий» и «сын человеческий» одно целое, как и вы спящий и снящийся сам себе во сне.  

    У человеческого ума, ограниченного воображением границами рождения и смерти, не 

хватает фантазии представить себя в качестве субъекта «сна Адама»?! У него не хватает 

абстрактного мышления осознать себя духовным следствием первородной причины, как 

хватает убеждённости утверждать о себе, что он есть порождение плоти от биологических 

родителей на земле. «И отцом себе не называйте никого на земле, ибо один у вас Отец, 

Который на небесах. И не называйтесь наставниками, ибо один у вас Наставник – 

Христос» (Матфей 23 : 9, 10). У «сына человеческого» единственным его Отцом может 

быть только «Адам», который есть «человек», сотворённый Богом и нерождённый никем, 

в котором Дыхание Жизни Бога есть Христос, во Христе его и жизнь, и смерть, и путь, и 

истина, и воскресение! Иисус олицетворяет «Адама», поэтому называет Себя и «Сыном 

Божиим» и «Сыном Человеческим» в одном лице, ибо осознавал Себя одновременно и в 

том, и в другом качестве: «Но Сам Иисус не вверял Себя им, потому что знал всех; и не 

имел ни в чём нужды, чтобы кто засвидетельствовал о человеке; ибо Сам знал, что в 

человеке» ( Иоанн 2 : 24, 25). Он знал, что в человеке и с точки зрения ума снизу – вверх и 

с точки зрения души сверху – вниз! Плоть жива душой, сама по себе она «мёртвая», и не 

может быть живой самостоятельно. Вас должно в этом убеждать личное знание, которое 

основано на том, что когда душа покидает тело, оно становится трупом! Ум душа забирает 

с собой, ибо он «сын человеческий», а плоть отправляется туда же, куда отправляется до 

неё любая другая плоть, в том числе, и биологических родителей. Настаёт время, когда, 

как говорит Иисус Христос, и «мёртвые услышат глас Сына Божия», то есть, плотские.  

    На языке живой речи Святого Писания «мёртвые» не те, кто в нашем понимании от ума 

умерли и похоронены, а те, кто «похоронены в гробу своей плоти», а «гроб» закопан в 

«могиле» закрытой формы сознания. Плотский человек, это «живой труп», от которого не 

стоит ожидать истинной веры и понимания, превосходящего границы рождения и смерти. 

Библейский царь Соломон не оставил бы миру Книгу Притчей, Книгу Премудрости и 

Екклесиаст, если бы прежде не просил Бога: «даруй же рабу Твоему сердце разумное, 

чтобы судить народ Твой и различать, что добро и что зло». А чтобы различать, что 

такое добро и зло, он просит Бога: «ныне дай мне премудрость и знание, чтобы я умел 

выходить перед народом сим и входить…». Ум, который умеет выходить за границы 

смерти и входить через границы рождения, отождествляется с первородным состоянием 

сознания «Адама»; а постигнув тайну бессмертия души, ему не остаётся ничего, кроме как 

утверждать: «Суета сует, - всё суета!». Запомните только эти слова Екклесиаста, и вам 

этого хватит для прозрения: «Восходит солнце, и заходит солнце, и спешит к месту 

своему, где оно восходит. Идёт ветер к югу, и переходит к северу, кружится ветер на 

ходу своём, и возвращается ветер на круги своя. Все реки текут в море, но море не 

переполняется: к тому месту, откуда реки текут, они возвращаются, чтобы опять 

течь». Как говорит Иисус Христос: «наступает время, и настало уже, когда мёртвые 

услышат глас Сына Божия и, услышавши, оживут». Пророк – это уста Бога на земле, и 

говорит он не от своего ума, а царь Соломон – пророк! Услышит тот, кто имеет уши, а 

услышав, оживёт. Почему никто не помнит о своей прошлой жизни?! Потому что: «Нет 

памяти о прежнем; да и о том, что будет, не останется памяти у тех, которые 

будут после», - говорит Соломон. После обнуления ума, всё начинается с чистого листа.  

    Соломон говорит: «Я, Екклесиаст, был царём над Израилем в Иерусалиме; и предал 

я сердце моё тому, чтобы исследовать и испытать мудростью всё, что делается под 

небом: это тяжёлое занятие дал Бог сынам человеческим, чтобы они упражнялись в 



нём». Испытать всё, что делается под небом, в этом мире, можно переродившись в этом 

мире многократно, пережив сонм судеб и, получив колоссальный жизненный опыт, ибо 

чтобы испытать всё, что делается под небом, одной жизни не хватит!?! Упражняются в 

этом тяжёлом занятии «сыны человеческие» от начала этого мира и доныне. И каждый из 

вас, читающий эту книгу, делает то же самое, что и все остальные «сыны человеческие» в 

этом мире, возможно, делали это и во времена царя Соломона!?! Даже если ты Соломон, 

или любой другой персонаж Библии, одной жизни никому не хватит, чтобы испытать всё, 

что делается под небом! Сердце – это внутреннее восприятие, и именно его предал царь 

Соломон тому, чтобы исследовать и испытать мудростью всё. Чтобы вы, натыкаясь на 

своём жизненном пути ежедневно на многочисленные «камни преткновения», не ныли: 

«за что мне это, Господи?!»; царь Соломон предупреждает: «есть время разбрасывать 

камни, есть время их собирать»! Это кармические причинно – следственные связи, и в 

жизни каждого человека в этом мире, в происходящем в его жизни добре и зле, которое 

постигает нас на каждом шагу жизни, следует научиться видеть кармические причины и 

следствия. Внешним восприятием ума это осознать невозможно, но для внутреннего его 

восприятия, которое люди называют «сердцем», кармические причинно – следственные 

связи открываются! Даже если речь идёт о геноциде целого народа или народов, в этом 

следует видеть кармические причинно – следственные связи каждой отдельной души, но 

собранных вместе, чтобы пройти коллективное очищение от плохой кармы общим злом.  

    Те, кто были искушены Дьяволом, совершить такой геноцид, ответят по принципу: «око 

за око, зуб за зуб», ибо они заработали очень плохую карму! «Зверь», в которого может 

превратиться целый народ или их группа, дело рук Дьявола, который привлекает на эту 

роль народ, развращённый излишествами в потреблении, накопивший дурную силу, и об 

этом коллективном «звере» говорит Иоанн Богослов в «Откровении»: «Зверь, которого я 

видел, был подобен барсу; ноги у него были – как у медведя, а пасть у него – как пасть у 

льва. И дал ему дракон силу свою и престол свой и великую власть… И дано было ему 

вести войну со святыми и победить их; и дана была ему власть над всяким коленом, и 

народом, и языком, и племенем. И поклонятся ему все живущие на земле, которых 

имена не написаны в книге жизни у Агнца, закланного от создания мира. Кто имеет 

ухо, да слышит» (13 : 2, 7 – 9). Приложите сказанное на исторические события, и для вас 

станет понятно, почему люди коллективно способны обезуметь и вести себя хуже зверей, 

потому что в них соединилось несоединимое, символически «барс, медведь и лев», что 

означает умы людей, наполненные мусором идеологических установок превосходства над 

другими народами. Когда такие зверства происходят под прикрытием защиты веры, то ни 

о какой вере, на самом деле, речи не может быть, потому что Дьявол способен принять 

облик ангела и ввести человеческие умы в заблуждение. Любое нарушение Заповедей есть 

грех, а ко греху людей соблазняет только Дьявол, находя для них такие интеллектуальные 

обоснования необходимости и оправданности греха, что перед этим не могли устоять на 

первый взгляд весьма здравомыслящие и умные личности!?! Собственно, все известные 

человечеству исторические глупости всегда совершались с самым серьёзным видом.  

    Люди нуждались в вере, и будут нуждаться в ней всегда, и никакие коврижки и пироги 

не займут их умы настолько, чтобы они поголовно отказались от веры! Но дело всё в том, 

что начало веры в понимании происходящего в текущем мгновении, в смирении с тем, что 

приходится претерпевать, поскольку такова Справедливость Свыше; и если не принимать 

судьбу, это означает воевать с Богом, претендуя на равенство с Ним. Любые претензии 

людей к происходящему с ними, это претензии к Богу! Если Бог отнимает детей у матери, 

то не ей спорить с Ним с точки зрения закрытой формы сознания, ибо ей не видно ничего 

из этой «могилы». Когда матери снится, что у неё умер ребёнок, она просыпается утром и 

вздыхает с облегчением, и с радостью, что на самом деле он жив! Люди молятся даже в 

том случае, если они отрицают существование Бога, потому что их молитвы и мольбы в 

их намерениях, желаниях и действиях, которые отражают логику их мыслей. Они создают 

своим умом «программы», а программа есть информационное заявление в Космическое 



Пространство, которое определяет духовный статус – кво заявителя! Вот это и есть то, о 

чём мы говорим, как о кармических причинно – следственных связях, как о добре и зле, 

программируемом людьми на их будущую жизнь. Поэтому пророк Мухаммед говорит: 

«вас не постигнет то, что должно вас обойти стороной, но вас не обойдёт стороной то, что 

должно вас постигнуть»! Нет случайного добра и зла, в чём бы это не заключалось, и как 

люди к этому не относились. Эгоизм не признаёт смирения и терпения, а люди эгоисты.  

    Это единственное, с чем они отождествлены с младенческого возраста, и чему их давно 

перестали учить противостоять в себе, как демоническому началу в них! Пророк говорит 

из Святого Писания, из сокровенной его сути, которая делает его Святым. Но отношение к 

пророкам во все времена было, как сказано: «род сей подобен детям, которые сидят на 

улице и, обращаясь к своим товарищам говорят: «мы играли вам на свирели, и вы не 

плясали; мы пели вам печальные песни, и вы не рыдали» (Матфей 11 : 16, 17). Плотский 

человек, безответственно отождествляющийся с демонической монадой Эго, навлекает на 

своё первородное состояние сознания «Адама» кармические последствия, которые он, как 

«программное обеспечение», принимает на себя. В книге «Бытие», глава 3, стих 17, Бог 

сказал Адаму: «так как ты послушался жены своей и съел плод с дерева, о котором Я 

повелел, чтобы ты не ел от него, проклята из – за тебя земля. В тяжком труде ты 

будешь питаться от неё во все дни жизни твоей. Она произрастит тебе колючки и 

сорняки, ты будешь питаться полевыми злаками. В поте лица своего ты будешь есть 

свой хлеб, пока не вернёшься в землю, из которой был взят; потому что ты – прах, и 

в прах ты вернёшься». Из земного телесного состояния «Адам» вернётся в «атомарное» 

состояние небесного тела, но обременённый эгоизмом «сына человеческого» на земле, на 

небе останется связанным то, что связано на земле. Чтобы разрешить связанное, Карма 

«произрастит ему колючки и сорняки» и в тяжких трудах он будет питаться в будущей 

земной жизни через «сына человеческого». И вот тогда, если на городской свалке или в 

трущобах окажутся цари и князья в прошлой жизни, это будет адекватным воздаянием.  

    В Святом Писании говорится не о событиях, а о процессах, я вам напоминаю об этом не 

в первый раз! Ум, как «сын человеческий», представляет собой дух, который, соединяясь 

с материей, становится ей символическим «женихом». И пока он не стал «мужем», и не 

родил с материальной природой телесные привязанности и привычки, он обходится без 

духовной дисциплины, но потом она необходима: «могут ли поститься сыны чертога 

брачного, когда с ними жених? Доколе с ними жених (не муж), не могут поститься. 

Но придут дни, когда отнимется у них жених, и тогда будут поститься в те дни» 

(Марк 2 : 19, 20). Утрата истинного религиозного знания, его сакральной духовной сути, 

востребовала пророка, с именем которого человечество будет связывать идею спасения, и 

таким пророком стал Иисус Христос: «Родит же Сына, и наречёшь Ему имя: Иисус, ибо 

Он спасёт людей Своих от грехов их…» (Матфей 1 : 21). Не человек Иисус по плоти, а 

то, что он олицетворяет собой, отождествляясь с этим началом в человеке, пишется уже с 

большой буквы и в духовном значении. Святой Апостол Павел говорит: «Если и знали 

Иисуса Христа по плоти, то ныне уже не знаем» (Коринфянам 5 : 16). Но верующие не 

отделяют сакральное от плотского, поэтому христианское вероучение не объединило в 

одно целое христиан. Ошибочно думать, что Евангелие Иисуса Христа не проповедует 

идею кармических причинно – следственных связей?! Это основа христианского учения, и 

запомните навсегда: «И Я говорю тебе: ты – Пётр (камень), и на сем камне Я создам 

церковь Мою, и врата ада не одолеют её. И Я дам тебе ключи Царства Небесного; а 

что свяжешь на земле, то будет связано на небесах; и что разрешишь на земле, то 

будет разрешено на небесах» (Матфей 16 : 18, 19). Этот «ключ» и есть Закон Кармы.     

    Представьте себе синагогу, церковь и мечеть, в которых нет входных дверей?! Именно 

так на сегодняшний день выглядят иудаизм, христианство и ислам. Всё есть, но нельзя в 

них войти; значит, необходимо в них прорубить «двери»! Это в интересах и духовенства, 

и верующих, рано или поздно, это придётся сделать, иначе эти вероучения окончательно 

выхолостятся!?! Если соль сделается не солёной, то, как сказано, её останется выбросить 



на попрание людям, а если религиозное знание утратит свою «соль», оно не будет учить 

людей разумному образу жизни, и они превратятся в умных животных. «Соль» Писания в 

его Святой сути и духовном значении, в его сакральных смыслах, открывающих людям 

глаза на то, кто есть человек на самом деле! Мы живём жизнью, которую Бог вдохнул в 

лицо «Адама», как взаймы. Но сам «Адам» никуда не девается, ибо он единственный, кто 

может быть назван «первосвященником» в человеке: «И есть священнодействователь 

святилища и скинии истинной, которую воздвиг Господь, а не человек» (К евреям 8 : 

2). «Адам» есть скиния истинная, которую воздвиг Господь Бог, а ум, которым мы живём 

и воспринимаем этот мир, есть лишь «внешний двор» этой истинной скинии! Пророк Иов 

в своей книге предельно точно выразился о нашем отношении к вере и пожертвованиях, 

которыми мы от внешнего восприятия ума пытаемся угодить Богу: «Когда вы приходите 

являться пред лице Моё, кто требует от вас, чтобы вы топтали дворы Мои? Когда 

вы простираете руки ваши, то Я закрываю от вас очи Мои; и когда вы умножаете 

моления ваши, Я уже их не слышу… Новомесячия ваши и праздники ваши ненавидит 

Душа Моя; они бремя для Меня; Мне тяжело нести их… Не носите больше даров 

ваших тщетных». Разве священнослужение заключается в таком угодничестве Богу?!  

    События земной жизни проходят на «внешнем дворе» нашего ума в области внешнего 

восприятия, но мы не задумываемся над тем, что даже внешнее восприятие должно быть 

для нашего «Я» преддверием святого места?! Нельзя допускать на свой ум всякий сброд 

грешных мыслей и идей, чтобы ум не превратился из храма в «вертеп разбойников», как 

это показано языком Евангелия. «Торговцам голубями и менялам» там не место, поэтому 

Иисус прогнал весь этот сброд из «храма», который предназначен для молитвы. Однако, и 

молиться, как сказано, надо не всяко, но в духе! Показная молитва дискредитирует веру, и 

ум верующего слабеет: «И когда молишься, не будь как те лицемеры, которые любят в 

синагогах и на углах улиц останавливаясь молиться, чтобы показаться перед людьми. 

Истинно говорю вам, что они уже получают награду свою. Ты же, когда молишься, 

войди в комнату твою и, затворив дверь твою, помолись Отцу твоему, Который 

втайне; и Отец твой, видящий тайное воздаст тебе явно» (Матфей 6 : 5, 6). Первые  

иудеи в этом мире знали, чему они поклоняются, а последние «иудеи» забыли об этом, как 

говорит Иисус «самарянке»:  «поверь Мне, что наступает время, когда и не на горе сей, 

и не в Иерусалиме будете покланяться Отцу. Вы не знаете, чему кланяетесь; а мы 

знаем, чему кланяемся, ибо спасение от Иудеев. Но настанет время и настало уже, 

когда истинные поклонники будут поклоняться Отцу в духе и истине, ибо таких 

поклонников (через «Адама») Отец ищет Себе. Бог есть дух, и поклоняющиеся Ему, 

должны поклоняться в духе и истине.» (Иоанн 4 : 21 – 24). «Адам» есть царь Покоя, к 

которому подсознательно стремится всякий ум даже в состоянии мирской суеты. Обрести 

покой ума можно духовной практикой и дисциплиной, которую предпочтёте вы сами.  

    Священный Коран говорит, что в религии недопустимо принуждение, и каждый волен 

избрать для себя свой путь воспитания ума и обуздания демонической силы Эго! Шариат 

предлагает лишь универсальные проверенные веками традиции, и каждое вероучение из 

всех ныне существующих в мире, разработало свой шариат традиций, обрядов, ритуалов, 

канонов и догматов. Это технический аспект религиозного знания, но не суть веры, ибо 

вера это индивидуальное психическое отношение ума к осознанию реальности. Жизнь от 

Создателя и никто не может лишить вас жизни; тела да, но жизни нет, ибо жизнь это не 

предмет, а процесс! Каждый из нас находится в этом процессе, а сам процесс протекает 

на данном этапе в теле. Внимание ума это тоже процесс восприятия им информации для 

переживания её чувствами, и этот процесс мы называем размышлениями. Это происходит 

с нами всегда, и более всего нам страшно, что прекратится этот процесс внимания ума, о 

котором у нас сложилось представление как о «смерти»! Мы боимся перестать думать и 

чувствовать, ибо соединяя мысли и чувства, мы испытываем эмоции, через которые в уме 

рождаются желания что – либо делать. Если одним умом мы не можем даже включить или 

выключить свет в комнате без помощи тела, то тело воспринимается нашим умом первым 



условием возможностей. И вот ключевой момент религиозного знания заключается в том, 

что само физическое тело есть продукт мыслительной деятельности «Адама», которого 

сотворил Бог и сказал им: «плодитесь и размножайтесь!». Он размножается сам в себе, 

создавая плоды обновлённого ума и нового тела, упражняясь в этом нелёгком занятии! В 

этом духовном труде ему помогает Сам Бог, Который Своими незыблемыми Законами и 

обусловил сами возможности «плодиться и размножаться», а вы есть плод его трудов.  

    Целью духовной практики является осознание вечной жизни в самом себе. Но наш ум 

отвлечён заботами о телесной природе, которым посвящает всего себя без остатка. Если 

бы у него нашлось время на духовную практику, он обрёл бы вечную жизнь! Напомню 

пример из Евангелия, когда любопытствующий ум спрашивает Иисуса: «что сделать 

мне доброго, чтобы иметь жизнь вечную?». Иисус ему отвечает: соблюдать заповеди. 

Но он говорит, что всё это он соблюдает с юных лет, чего ещё не достаёт мне?! Тогда Он 

ему говорит о главном: «Если хочешь быть совершенным, пойди, продай имение твоё и 

раздай нищим; и будешь иметь сокровище на небесах; и приходи и следуй за Мной» 

(Матфей 19 : 16, 21). Наше «имение» это всё, что накопил ум, в том числе привязанности, 

привычки, интеллект, слабости, мечты и представления о смысле жизни. Разработанная  

умом философия жизни является для него самым главным его богатством. «И всякий, кто 

оставит домы, или братьев, или сестёр, или отца, или мать, или жену, или детей, 

или земли свои, ради имени Моего, получит во сто крат и наследует жизнь вечную» 

(Матфей 19 : 29). И вдруг такое требование пожертвования вплоть до самоотречения?! Ну, 

уж дудки, думает внешний ум, нас и здесь неплохо кормят?! Пророку Аврааму Бог сказал 

принести в жертву сына Исаака, но в самый последний момент заменил Исаака бараном, 

запутавшимся в кустах терния! Первое, во что ум начинает верить в этом мире, это в своё 

тело, как первую для него реальность. И последнее, во что он верит в этом мире до самого 

последнего мгновения, это в тело, с которым он связывает своё существование! Страшно 

расставаться с телом, потому что бытие тела определяло бытие самого ума, а оставление 

тела представляется бездной небытия. Замените веру ума в тело, верой в «Адама» в себе.  

    Тело это самый крепкий беспробудный «сон», в котором пребывает ум, превращаясь в 

телесное сознание через отождествление с телом! Религиозное знание пробуждает ум от 

этого беспробудного «сна», называя в Пятикнижии Моисея это занятием «пасти скот», а 

в Евангелие Иисуса Христа – «раскаянием». Ведь ум неверующего человека, прежде 

всего, действует из инстинкта самосохранения тела, нервной системой которого является 

Эго, а это начало демоническое. Отношения ума и Эго, это или человек и зверь, или же 

это человек – зверь! Само по себе тело ограничилось бы естественными потребностями, а 

возникающие сверх этих потребностей желания, исходят от Эго, которые оно внушает 

уму, а он подчиняется этим внушениям и становится рабом плоти и Эго. Единственная 

причина страданий человечества во все века в этом мире под небом заключается только в 

этом обстоятельстве! Страдать люди не хотят, но и изменить положения вещей в этом 

мире они не хотят?! Они просят об этом Бога, требуют этого от правительства, но сами не 

хотят и пальцем пошевелить ради прекращения на земле страданий! Если реальность на 

текущий момент жизни каждого человека на земле запрограммирована его собственной 

прошлой жизнью, то это касается и совокупного человечества, в котором сопоставляются 

друг с другом отдельные элементы единой космической системы. И нет другого способа, 

кроме как измениться в настоящем, а это может случиться лишь от мощного «триггера», 

которым может стать лишь Космофилософия, как интегральный уровень религиозного 

знания единого от начала этого мира, но искажённого впоследствии и доныне!?! Пока ум 

и тело понятия тождественные, человечество будет служить плотским потребностям, и не 

остановится перед соблазном телесных наслаждений, которые стали смыслом его жизни.  

    Люди борятся с коррупцией, со СПИДом, с наркотиками, с экологическими рисками и 

даже с мусором во дворах. Они требуют ужесточения законов и активных действий от 

властей. В других случаях они требуют больших свобод и снятия ограничений на право 

валять дурака публично; и всё это говорит о том, что они думают над тем, что мешает им 



быть счастливыми и радостными в этом мире?! Но их понятия ограничены границами 

рождения и смерти, а поэтому в круг понятий людей не входит истина их перерождения 

на этой земле. Этим не занимается ни одна из наук, а духовенство, призванное развивать 

духовную науку, занимается этим от ума, а не от души, поэтому ожидать от деятельности 

духовенства победы над общечеловеческим эгоизмом не приходится!?! Миром правит со 

времени исчезновения знания о кармических причинно – следственных связях, Дьявол! В 

его власти люди, не знающие об обнулении, обновлении и перерождении души, потому 

что эгоисты это его епархия, компетенция и юрисдикция. Они не судят о добре и зле на 

земле, с точки зрения кармических причин и следствий, поэтому всю вину возлагают на 

кого угодно, в том числе и Бога, кроме самих себя!?! Политики уверяют избирателей, что 

всеобщее счастье возникает из материального благосостояния и возможности делать все, 

что заблагорассудится, кроме поедания людей открытым способом. Если поедание людей 

можно завуалировать экономическим закабалением, борьбой с религиозным терроризмом 

или продвижением демократии, то и этот запрет хитроумно преодолевается! И здесь им 

помогает Дьявол в обосновании необходимости поддержания справедливости для одних, 

за счёт уничижения других, устами вполне интеллектуально развитых личностей. Но эти 

личности не догадываются о том, что Справедливостью Свыше им воздастся по долгам.  

    Смысл слов в границах рождения и смерти имеет одно значение, и совершенно другой 

смысл они обретают за этими границами, указывая на кармические причины и следствия:  

«Не судите, да не судимы будете, ибо каким судом судите, таким будете судимы, и 

какою мерою мерите, такою и вам будут мерить» (Матфей 7 : 1, 2). В корне понятия 

«Судьба», находится слово «СУД»; вот он тот «Судья», который судит и мерит каждому 

по его заслугам прямо здесь и сейчас в окружающей вас действительности и вас, в том 

числе судит и мерит вам по вашим заслугам в прошлой жизни. Суд этот страшен тем, что 

при всей его очевидности, никто его не понимает, поэтому сокрушается: «за что мне это, 

Господи?!». Евангелие отвечает: «Итак, во всём, как хотите, чтобы с вами поступали 

люди, так поступайте и вы с ними, ибо в этом закон и пророки» (Матфей 7 : 12). Все 

библейские пророки прорекли до Нового Завета Иисуса Христа, а Он говорит о том, что 

не пришёл отменить закон, но исполнить его, ибо доколе не прейдёт небо и земля, из него 

всё исполнится до последней йоты и черты. Если бы люди ещё понимали, о чём идёт речь, 

когда читают, хотя бы приведённые стихи Евангелия, они вели бы себя мудрее. Сказано:    

«Так всякое дерево доброе приносит и плоды добрые, а худое дерево приносит и плоды 

худые» (Матфей 7 : 17). Если события вашей жизни приносят вам худые плоды, то стоит 

задуматься, почему вас не обошло стороной то, что постигло, и, наоборот, если события 

вашей жизни приносят вам добрые плоды, то это должно говорить вам о хорошей карме. 

Благочестивая жизнь рекомендуется религиозным знанием, хотя бы из тех соображений, 

что худое дерево приносит худые плоды в будущей жизни, поэтому лучше сажать добрые 

деревья. Воздаяние по Закону Тора: «око за око, зуб за зуб», осуществляется судьбой.  

    Когда ученики спросили Иисуса, почему Он говорит народу притчами, Он ответил им: 

«Потому говорю им притчами, что они, видя, не видят, и, слыша, не слышат, и не 

разумеют. И сбывается над ними пророчество Исайи, которое говорит: «слухом 

услышите – и не уразумеете, и глазами смотреть будете – и не увидите. Ибо огрубело 

сердце людей сих, и ушами с трудом слышат, и глаза свои сомкнули, да не увидят 

глазами, да не услышат ушами, и не уразумеют сердцем, и да не обратятся, чтобы Я 

исцелил их» (Матфей 13 : 13 – 15). Люди собственными глазами видят происходящее с 

ними и с другими, и слышат собственными ушами, но они не разумеют в происходящем 

кармические причинно – следственные связи, потому что «сердце их огрубело», а сердце 

это внутреннее восприятие людей. Исцелить сердце можно только правильным знанием 

религиозной истины, а для этого необходимо такое духовное просвещение человечества, 

которое было бы свободно от притяжения к любым эгоистическим обусловленностям. В 

закрытой форме сознания на человеческий ум влияют демонические силы, опьяняющие 

его эгоизмом. Это сказывается на мировосприятии, мироощущении, мировоззрении и 



миропонимании людей, что отражается на их мироустройстве и миропорядке. Для 

представителя одного религиозного вероучения представители другого вероучения могут 

восприниматься хоть и не враждебно, но и не единомышленниками. Бессмысленность их 

противоречий может устранить только знание о кармических причинно – следственных 

связях, которые могут их поменять местами в их будущей жизни, и это доказывает всё…   

    У каждого человека на земле есть два его начала, две его собственные природы, и эти 

две природы должны быть развиты в каждом в одинаковой степени и пребывать в нём в 

балансе. Как вы уже понимаете, речь идёт о нашей духовной и материальной природе или 

началах. Одна из них проявляет себя во внешнем восприятии, а другая во внутреннем. Так 

слова Иисуса Христа: «Ибо огрубело сердце людей сих, и ушами с трудом слышат, и 

глаза свои сомкнули, да не увидят глазами, да не услышат ушами, и не уразумеют 

сердцем, и да не обратятся, чтобы Я исцелил их»; означают, что «сердце» - внутреннее 

восприятие людей нуждается в исцелении. Дети играют в игру: «замри – отомри», ещё её 

называют: «точка – запятая». Суть этой игры в том, что в любое время и в положении ума 

и тела, дети обуславливаются остановиться и замереть в неподвижности, если прозвучала 

команда: «замри»! Куда бы, не хотел бежать ум, увлекая за собой тело, он вынужден на 

время наблюдать тело, которое на мгновенье обездвижилось. Если ум успокаивается, то 

ребёнку легче стоять на месте дольше, а если беспокоится, то неподвижность становится 

для него мучением. Та же самая игра, по – сути, происходит во время духовной практики! 

Духовная природа любит тишину и покой, и позволяет себя ощутить в тишине ума, когда 

он делает это осознанно. В это время ум следует обратить к Тому, Кто исцеляет «сердце» 

и воскрешает внутреннее восприятие! Чтобы примерно представить себе и сравнить для 

себя, насколько в вас развито внешнее и внутреннее восприятие, сравните способности и 

возможности своего ума во сне и наяву?! Наяву вы более сознательны, предприимчивы и 

уверены в себе, чем во сне; настолько же неуверенно в вас ваше внутреннее восприятие.  

    Чтобы ум постепенно становился проницательным, его следует тренировать в сторону 

развития внутреннего восприятия! Иначе на 100% сбывается речённое пророком Исайей 

относительно состояния людей: «И сбывается над ними пророчество Исайи, которое 

говорит: «слухом услышите – и не уразумеете, и глазами смотреть будете – и не 

увидите». Человечество пребывает в неосознанности, как бы люди не были самоуверенны 

и наглы в своих заявлениях о том, что люди разумны и осознанны?! Никто не осознаёт 

того, о чём говорит пророк Мухаммед, разъясняя суть Предпопределения, которую он 

называет «основополагающей рукоятью ислама» и «сутью веры»?! А Иисус Христос, 

передавая «ключи Царства Небесного» апостолу Петру, называет это «камнем веры», на 

котором Он создаёт свою Церковь! Нет ничего более важного в христианстве и исламе, а 

до этих вероучений и в иудаизме, буддизме и индуизме, как религиозное знание о сути 

кармических причинно – следственных связей и кармического воздаяния по принципу: 

«око за око, зуб за зуб!». Если вы судите о яблоке по его поверхности, ни разу за жизнь, не 

попробав его на вкус, то ваши представления, суждения и утверждения о нём останутся 

поверхностными. То же самое происходит с иудаизмом, христианством и исламом, как 

бы, не мнили о себе иудеи, христиане и мусульмане!?! Никто не отрицает того, что в их 

руках самое настоящее «яблоко», но для них оно «яблоко раздора», и даже внутри самих 

этих религиозных деноминаций никогда не было мира между собой, как только всё более 

углубляющийся внутренний раскол! Религиозный экстремизм это естественное явление 

для внешнего восприятия ума, который находится под колпаком демонической силы Эго; 

а для отдельных вспыльчивых умов он переходит в крайние формы, и это терроризм.    

    Как ревнивый муж убивает свою жену или ревнивая жена, убивает своего мужа, за то, 

что один изменяет другому; потому что они ничего не знают о кармических причинно – 

следственных связях, так и религиозные деятели относятся к вере, как собственной жене, 

которую ревнуют к каждому столбу!?! Один на неё не так посмотрел, другой дотронулся 

до неё, а третий высказался о ней нелицеприятно! Но вера не ваша жена, она не может, ни 

одному человеку на земле быть женой, потому что или она «жена» всем вместе или она 



никому не «жена»?! Мужья наряжают её в нарядные одежды, строят её красивые дома и 

украшают драгоценностями, умащают её благовониями, и не заметили, что обезумели все 

до одного, облагораживая пустоту!?! На земле целая армия слепых и глухонемых людей, и 

кем же они были в прошлой жизни, чтобы в этой жизни быть слепыми и глухонемыми?! В 

это же самое время на земле целая армия священнослужителей, и кем же им предстоит 

стать в будущей жизни, если в этой жизни они не привели человечество к единству, что 

равно к Единобожию?! В это же самое время каждый день из их уст произносятся слова 

Иисуса Христа: «Нет ничего тайного, что не стало бы явным!». Вокруг них всё явное, 

что не может быть скрыто от людских глаз, многообразие человеческих судеб, которое 

свидетельствует проницательному уму либо об отсутствии Бога, либо о Справедливости 

Бога, Закон Которого воздаёт каждому по вере его и по делам его!?! Человечество будто 

кто – то убедил в том, что все живут только один раз, поэтому смыслом жизни каждого 

является опередить другого, успеть взять от жизни больше, не тратя время попусту?! При 

этом большая часть человечества не отрицает существование Бога, не парадокс ли это.  

    Для кого Нагорная Проповедь Иисуса Христа, которую Он произносит, поднявшись на 

«гору»?! Что это за гора и где она находится, если духовный язык говорит аллегориями?! 

«Блаженны нищие духом, ибо их есть Царство Небесное. Блаженны плачущие, ибо 

они утешатся. Блаженны кроткие, ибо они наследуют землю. Блаженны алчущие и 

жаждущие правды, ибо они насытятся. Блаженны милостивые, ибо они помилованы 

будут. Блаженны чистые сердцем, ибо они Бога узрят. Блаженны миротворцы, ибо 

они будут наречены сынами Божиими. Блаженны изгнанные за правду, ибо их есть 

Царство Небесное. Блаженны вы, когда будут поносить вас и гнать и всячески 

злословить за Меня. Радуйтесь и веселитесь, ибо велика ваша награда на небесах: так 

гнали пророков, бывших прежде вас…» (Матфей 5 : 3 – 12). Нищий испытывает нужду, а 

нищий духом нуждается в духе, который он ищет день и ночь. Значит, его путь будет в 

следующей жизни духовным, и он овладеет открытой формой сознания, которое языком 

Евангелия называется «Царством Небесным». Те, кто много страдали в этой жизни, много 

плакали, слезами и болью, умоляя Бога о снисхождении. В будущей жизни они утешатся, 

и судьба будет к ним благосклонна, не балуя, но и не давая повода плакать. В отличие от 

наглых и преуспевающих во всём людей, противоположностью им являются кроткие, но, 

наследуя в будущей жизни землю, они рискуют обнаглеть. Алчущие и жаждущие правды, 

но не ответившие себе на вопрос о смысле жизни, заработают на свою будущую жизнь 

прозрение и нысытятся. Чистые сердцем, это люди с развитым внутренним восприятием, 

прошедшие большой духовный путь, но не овладевшие открытой формой сознания. Их 

духовный путь увенчается успехом, у них откроется «всевидящее око» и они узрят Бога.  

    Слово «будут» подразумевает будущее время, а кармические причинно – следственные 

связи ведут к будущей жизни на земле! Слово «есть» подразумевает время настоящее, для 

каждого из нас то, что он имеет здесь и сейчас. Те же кармические следствия, которые в 

настоящем явлены нам имеющимся в нашей жизни, могут указать на обратный путь, по 

которому проницательный ум может осознать причины. Кто – нибудь пытается понять и 

осмыслить происходящее с ним в его текущей жизни?! Подобной задачи никто не ставит 

перед своим умом. Вообще, что такое «Судьба», как это слово появилось в лексиконе всех 

народов мира; и какими критериями руководствуется Провидение Свыше, возлагая на 

плечи людей их индивидуальную судьбу?! Это слово появилось раньше существующих 

религиозных вероучений, когда на земле согласно Библии «был один народ, и говорили на 

одном наречии»! Судьба, это то, с чем человек пришёл в этот мир, и если выясняется, что 

ему что – то предопределено, то этой жизни что – то предшествовало?! Кому – то когда – 

то пришло в голову извратить идею «рая» и «ада», которым как бы предшествует наша 

настоящая жизнь?! Ни одно Святое Писание не убедило бы людей в достоверности того, 

чего их ум постичь не в состоянии?! И в то же время в мире происходят такие вещи, что 

иначе как «адскими муками» это назвать нельзя?! Если «ад» разделён на «9 кругов», то и 

страдания людей на земле, можно разделить на такие же 9 уровней. На каждом из таких 9 



кругов свой накал лишений и мук, от которых люди буквально скрежещут зубами, стонут 

и даже лишают себя жизни, предпочитая смерть невыносимым страданиям! Разобраться 

со своей жизнью без религиозного знания не сможет никто, даже если он семи «пядей во 

лбу». Все варианты его причинно – следственных связей  от ума, подытожит смерть…                                                

    

      Искренне ваш                                                                               Мурат Мусабаев  

   11 мая 2015 года.  

 

 

                                                       

 

                                                    

     

                                                      Урок шестнадцатый  

             (Все хотят жить хорошо, но не все этого заслуживают кармически)  

     

    Судьба – это судья, а суд, это процесс, который начинается от рождения и оканчивается 

смертью во все дни на земле! Поставьте свой ум на место Судьбы, а значит, на место того, 

с кем она сталкивает вас по жизни?! Вам не нравится, когда с вами поступают плохо или 

не очень хорошо, как хотелось бы вам, чтобы с вами поступали. Вы напоминаете людям о 

том, что говорит Евангелие, мол: «Итак, во всём, как хотите, чтобы с вами поступали 

люди, так поступайте и вы с ними, ибо в этом закон и пророки» (Матфей 7 : 12). Но в 

это же самое время, вы «подставьте другую щёку», чтобы ваша логика обратилась туда, 

куда никогда не смотрит ум. Перед умом должен возникнуть вопрос: «а почему со мной 

поступают так, как поступают, а не иначе, как хотелось бы мне?!». Судьба – это зеркало, 

в котором отражается ваша прошлая жизнь! Она вам покажет все мерзости, которые 

вы допустили в своей прошлой жизни, только с противоположной стороны. Помилованы 

будут только те, кто исполнит от сердца заповедь Иисуса Христа: «что ты смотришь на 

сучок в глазе брата твоего, а бревна в твоём глазе не чувствуешь? Или как скажешь 

ты брату твоему: «дай, я выну сучок из глаза твоего», а вот, в твоём глазе бревно? 

Лицемер, вынь прежде бревно из твоего глаза и тогда увидишь, как вынуть сучок из 

глаза брата твоего» (Матфей 7 : 3 – 5). Итак, лицемер, это тот, кто судит от лица, видит 

только внешнее событие, но не подозревает о предопределённости происходящего с ним. 

Он не чувствует кармического «бревна» в собственном глазе, но спешит вытащить сучок 

из глаза стоящего напротив!?! Но, как «вынуть прежде бревно из своего глаза», чтобы как 

– то изменить происходящее, то есть, «вынуть сучок из глаза» поступающего плохо?!  

    Иисус Христос не говорит о безнадёжности ситуации, ибо говорит: «тогда увидишь, 

как вынуть сучок из глаза брата твоего». То есть, как исправить происходящее с вами, 

но при условии, понимания кармических причинно – следственных связей?! Понимание, 

это воистину то, чего купить нельзя в этом мире! Эгоизм ограничивает понимание, но в 

ограниченном виде оно не развязывает кармические узлы, и даже усугубляет положение 

на дальнейшую жизнь, в том числе, будущую. Реакция понимающего человека на то, что с 

ним происходит в его жизни, для несведущего может выглядеть абсурдной?! А как можно 

понять: «И не бойтесь убивающих тело, души же не могущих убить, а бойтесь более 

того, кто может и душу и тело погубить в геене… У вас же и волосы на голове все 

сочтены» (Матфей 10 : 28, 30). Сочтённые на голове волосы, это учтённые программой 

судьбы кармические долги, которые придётся выплатить все до последнего кодранта, ибо 

для разрешения связанного на земле в прошлой жизни и вернулась в этот мир душа. Если 

же, разрешая связанное на земле в прошлой жизни, неправильно реагировать на то, что с 

вами происходит, без понимания кармического воздаяния по принципу: «око за око, зуб за 

зуб», что означает зеркальное возвращение зла к своему источнику, то избежать того, что 

предопределено, всё равно не удастся! Спасающий тело, не разрешает связанное на земле 



в прошлой жизни, а только ослабляет связанный узел. Его всё равно придётся разрешить 

окончательно, потому что на вашей голове учтены все волосы. Всё исполнится из закона 

до последней йоты и черты, потому что это закон кармический! Ошибка в том, что с вами 

не поступают иначе, как только поступали вы сами с другими, зло находит свой источник.  

    Новая жизнь ставит вас в новое положение и обстоятельства, сценарий которого был 

написан поступками самого человека в прошлой жизни. Каждый будет поставлен на место 

того, кому он причинил зло! Не делай другому того, чего бы, ты не хотел, чтобы сделали 

тебе, а иначе, тебе придётся оказаться на месте того, кому причиняешь зло. Сказано, что в 

этом закон и пророки. Как истолковываете вы религиозное знание для себя, это ваше дело, 

но закон гласит: «Предопределение – это организующая суть Единобожия, и кто 

уверовал в единственность Аллаха и в Его Предопределение, тот ухватился за самую 

надёжную рукоять, а тот, кто отрицал Его Предопределение, то он разрушил своим 

отрицанием своё Единобожие». Кармическое воздаяние это способ исцеления души, ибо 

разбирается построенное грехом в том же порядке, каком оно было собрано. Отказавшись 

верить в кармическое воздаяние, люди обрекли себя на погибель, потому что погибелью 

стала их земная жизнь полная страданий! Границы рождения и смерти скрывают ответы 

на вопрос: «за что мне это, Господи?!». Если вы верующий человек, то вам следует верить 

в кармическое воздаяние, знание Бога начинается с осознания Его Закона! Эгоистическое 

отношение к Закону Бога, которое заключается в легкомысленном отношении к грехам и в 

надежде, что Бог милостив и простит любые наши грехи, почему – то не вразумляет вас 

самих простить долги другим. Вы сами должны научиться прощать чужие долги и грехи, 

ибо помиловавшие помилованы будут. Начните прямо здесь и сейчас в этой жизни, ибо 

отношения человека и Бога взаимные и эти взаимоотношения не прекращаются ни на миг, 

а проявляются они в отношениях с теми людьми, с которыми вас сопоставила судьба.  

    Отношения судьбы и человеческого ума напоминают отношения мужчины и женщины, 

для ума женщины судьба мужчина, а для ума мужчины – женщина. Все мечтают о любви 

счастливой, но у многих она бывает несчастной!?! Несчастная любовь, это неправильное 

выражение, потому что Бог есть Любовь, а жажда любви, это бессознательная жажда Бога, 

но в силу того, что Бога никто не видел, то это становится жаждой олицетворения Бога в 

лице того, через  кого ты готов проявить свою любовь к Богу. Избранник становится для 

ума подобием «иконы», через которую ассоциации ума поднимают его на высокие горы 

сознания. Сколько долго будет ум пребывать на этих высотах, зависит от многих вещей; и 

первой из них является то, насколько долго в отношениях двоих сохранится «золотой 

треугольник»?! Правило «золотого треугольника» в глубокой древности означало, что 

между каждыми двумя людьми в любых их взаимоотношениях, третьим пребывает Бог! 

Это место для каждого было святым, и нельзя было ни на минуту забыть, что это место 

для Бога, ибо кто об этом забывал, поскольку свято место пусто не бывает, его мгновенно 

занимал тот, кто является людям врагом. Дьявол испортит и расстроит любые отношения 

людей, которые в самом их начале могут казаться безупречными. Если отношения между 

людьми испортились, то ищите Дьявола и мгновенье, когда он занял свято место?! Есть 

ещё одно условие сохранения отношений. Каждые двое встречаются и сопоставляются не 

случайно, ибо их встреча предопределена вариациями кармических связей. Награда или 

наказание они один для другого, это сугубо кармический закон! И в данном случае речь 

идёт об отношениях людей, а не только мужчин и женщин в их поиске своей половины.  

    Когда мы говорим об изменении отношения к миру, то подразумеваются отношения к 

людям, ибо мир для каждого из нас, имеет, прежде всего, социальное значение. Человек 

существо социальное, и поэтому Евангелие говорит о любви к ближнему и врагу, то есть, 

к тем, с кем сталкивает нас жизнь и судьба. Судьба не жизнь, а её события, ибо жизнь, как 

электричество, которое приводит в движение то, что работает на электричестве. Как и всё, 

что работает на электричестве, придумывают люди, так и судьбу придумывает каждый её 

обладатель. Бог только подарил возможность сотворённому Им человеку придумывать 

себе судьбу! В некотором смысле «плодитесь и размножайтесь» имеет отношение, в том 



числе, и к судьбе, поскольку из одной судьбы вытекает другая, а из другой следующая в 

цепи обнулений, обновлений и перерождений души. При этом жизнь всегда одна и та же, 

душа всегда одна и та же, а ум всегда обновлённый, как новая киноплёнка, на которую 

будет сниматься новый фильм. Сам по себе ум, наверное, красив, но его уродует эгоизм, 

под влиянием демонической силы Эго, и когда это обнаруживается, отношения людей 

меняются, иногда до неузнаваемости, будто людей выворачивает наизнанку. Будущий ад 

страшен настолько, насколько человек допускает эгоизм и позволяет себе быть эгоистом. 

Но и переживаемый в текущей жизни «ад», есть лишь следствие эгоизма ума в прошлой 

жизни. Очищение невозможно без осознания этого обстоятельства, а просветление ума 

происходит от степени понимания кармических причин и следствий, и умения правильно 

реагировать на любые удары судьбы. Может ли человек полюбить свою судьбу или нет?!  

    Что это значит, как не принимать и доброе и злое одинаково, реагировать на всё, что с 

нами происходит с радостью и благодарностью или со смирением и терпением?! Судьба, 

поскольку она имеет отношение к человеческому уму, хочет быть счастливой и любимой, 

как хотела бы этого та, через которую она проявляется для ума. Что бы она сказала ему, и 

каким бы был их разговор, описал библейский царь Соломон в песне: «Целуй меня, целуй 

устами своими, ведь любовь твоя отрадней вина, приятней аромата благовоний 

твоих. Имя твоё подобно разлитому благовонию, поэтому девушки любят тебя. Веди 

меня за собой – давай убежим! О, царь, введи меня в чертоги свои. Будем радоваться и 

восхищаться тобой, превыше вина вознесём мы любовь твою». Ум отвечает судьбе: 

«Милая моя (судьба), я уподобил тебя кобылице, запряжённой в колесницу фараона. 

Прекрасны щёки твои под украшениями и шея твоя в ожерельях. Мы сделаем тебе 

украшения из золота, оправленные серебром». Полюбив однажды судьбу так, как этого 

требует религиозная истина, она никогда не изменит уму, и всегда будет поднимать его на 

такие высоты блаженства, о которых мечтают люди во все времена на земле! Каждый это 

представит в меру своей праведности или испорченности. Освобождённый ум поймёт это 

правильно без эгоистического оттенка и плотского понимания о добре и зле. Если судьбу 

представить в виде правильно построенного «дома», то этот дом всегда будет надёжным 

убежищем для ума в каждой жизни. В Первом Соборном Послании апостола Петра, глава 

2, стих 5, он обращается со словами: «И сами, как живые камни, устрояйте из себя дом 

духовный, священство святое, чтобы приносить духовные жертвы, благоприятные 

Богу Иисусом Христом». Ум, ставший устойчиво неизменным, сделает такой судьбу.  

    Люди говорят: «Бог даст, у нас будет то – то и то – то», и говорят: «не дай Бог, чтобы с 

нами случилось то – то и то – то». Но, Бог как будто не даёт им то, что они хотят и просят, 

и, наоборот, даёт им то, чего они у Него не просят?! Получается так, что их отношения, 

будто не складываются, поэтому и религия превратилась в нечто «сердечные капли» для 

утоления болей в сердце. Всякий ум заинтересован в жизни, прежде всего, в собственном 

существовании и в том, что помогает ему в этом существовании. К числу тех, кто ему 

помогает, относятся его близкие и те, с кем он имеет отношения в силу самой жизненной 

необходимости, оправдывающей его существование. Такое положение ума приобретает с 

самого рождения эгоистический оттенок и как бы человек не осознавал эгоизм, ему очень 

сложно избавиться от него полностью! Эгоизм формирует человеческое «Я», самые его 

основы, но чувствовать своё «Я» и думать о нём, придумывая во что его «нарядить», это 

будто рисовать на чистом холсте картину. Мы рисуем эту картину своими намерениями, 

желаниями и действиями, поэтому она вещь ментальная, потому что в основе того, с чего 

начинаются намерения, желания и действия находятся прочувствованные мысли. Пока нет 

чувства, нет ни намерений, ни желаний, ни действий! Всё это появляется из соединения 

чувств и мыслей, даже уважение и неуважение, сострадание и ненависть, милосердие и 

равнодушие, соучастие и безразличие. Ментальный портрет человека это его тонкая суть, 

которая видна одному только Богу, и которую не знает о себе даже сам человек. Эта его 

суть складывается из жизни в жизнь, крупицами накоплений, из лучших достоинств ума.  



    Чем должен руководствоваться Тот, Кто проповедует любить не только друзей, но даже 

и врагов?! Исходя, из какого знания Он говорит то, что неприемлемо человеческому уму: 

«Вы слышали, что сказано: «люби ближнего твоего и ненавидь врага твоего». А Я 

говорю вам: любите врагов ваших, благословляйте проклинающих вас, благотворите 

всем ненавидящим вас и гонящих вас»» (Матфей 5 : 43, 44). Он должен видеть прошлую 

жизнь человека и видеть гонимого в роли гонителя, проклинаемого проклинающим и так 

видеть все противоположения существующие между людьми. Если в рациональную сферу 

сознания это не укладывается, то вполне логично укладывается в кармические причинно – 

следственные связи. Внешнее восприятие ума ограничено закрытой формой сознания, а 

внутреннее восприятие должно быть развито настолько, что ум должен овладеть «землёй 

обетованной» - открытой формой сознания, чтобы видеть незримое и необъяснимое для 

ума. «А Я говорю вам: не противься злому. Но кто ударит тебя в правую щёку твою, 

обрати к нему и другую. И кто захочет судиться с тобою и взять у тебя рубашку, 

отдай ему и верхнюю одежду. И кто принудит тебя идти с ним одно поприще, иди с 

ним два» (Матфей 5 : 39 – 41). Не противиться злому, означает понять причину этого зла, 

ибо противление злу возникает в уме. Мы реагируем на происходящее умом, а он ищет 

ответы на любые проблемы жизни в рациональной сфере в границах рождения и смерти, и 

принуждает идти одно поприще с демонической силой Эго. Ситуация требует реакции 

шкурной, ибо «своя рубаха ближе к телу»; поэтому «верхняя одежда» символизирует то, 

что превышает наши шкурные интересы и выгоды. Обратите другую щёку к ситуации, и 

она развернёт вашу голову в правую сторону к видению кармических причин в жизни.    

    Духовное восприятие жизненных ситуаций, это некий особый режим ума, позволяющий 

психологически наиболее верно оценить создавшееся положение и мудро отреагировать 

на ситуацию, происходящую в данное время! Человек может оказаться в тюрьме, может 

тяжело заболеть, обанкротиться, оказаться в долгах, у него может рушиться его семейная 

жизнь, словом жизнь лететь в тартарары!?! Нервы ни у кого не железные, это не игра, это 

происходит с живым человеком в реальности и причиняет ему душевные муки и боль. Вот 

это и есть тот самый «ад», которым вас всегда пугают! И огонь душевных мук, который 

вас обжигает и который тяжко терпеть, есть тот самый «адский огонь»! Для вас должно 

быть единственное правило: ничего не бывает потом, всё происходит всегда только здесь 

и сейчас, и в это «здесь и сейчас» каждый попадает в своё время, точно назначенное для 

него. Всякое «здесь и сейчас» имеет своё начало и оно в прошлой вашей жизни. В этой 

вашей жизни вы пожинаете лишь «плоды посеянного» в прошлой жизни своими делами, 

намерениями и желаниями. Теперь на минуту забудьте о том, что это жизнь, и поставьте 

перед умом установку, что это условия игры?! В огромной степени это и есть «игра», но 

это такая игра, не поверить в которую просто невозможно, как вы верите в происходящее 

с вами во сне! Ум не в состоянии реагировать правильно, потому что отождествлён со 

своим телом, как бывает он отождествлён с телом, приснившимся во сне, и реагировал на 

происходящее во сне в контексте тела, в котором он находится «здесь и сейчас». Сейчас 

ему диктует реальность его физическое тело, а демоническая сила Эго внушает страх и 

истерическое отношение к происходящему. Но истерика ещё никого не спасла, ни во сне, 

ни наяву. Для ума спасение во сне в пробуждении, а наяву в пробуждении другого рода.  

    У кого хватит мужества дать команду уму: «стоять, Казбек!»; что бы, не происходило с 

вами, прежде всего, следует остановиться, хотя бы потому, что истерика и волнение вам 

ничем не помогут. Вы не вступили в общение с Богом, с истеричным умом Он не станет 

общаться, потому что в состоянии истерики ум всё равно ничего не услышит. Вы хотите, 

чтобы весь мир вместе с вами охал и ахал, сопереживал вам и разделял с вами проблему, 

которая никому, кроме вас и ваших близких, не нужна. Вы способны в этом состоянии 

адекватно осознать, что к вам просто вернулся «бумеранг» из прошлой жизни?! Нет, вы 

ничего слышать не хотите ни о каких там «бумерангах»!?! Тогда приготовьтесь к тому, 

что ситуация будет обостряться! Вы наглый, нехороший человек, потому что не думаете о 

том, что точно также страдал по вашей вине другой человек, а вы душили его до самого 



последнего мгновения своей ненавистью, жестокостью и жаждой мести! Вы о нём даже не 

подумали, вы ему не посострадали, вы у него не попросили прощения хотя бы сейчас в 

настоящее время, когда на своей шкуре испытаете все его мучения! У вас не возникло при 

этом сострадания к вашему мучителю, на месте которого вы были в прошлой жизни, а ему 

это предстоит в его будущей жизни. Что вам говорит Евангелие?! Вы уже забыли о том, 

что было сказано буквально двумя абзацами выше?! Как же вы хотите изменить свою 

ситуацию, если вам наплевать на Евангелие Иисуса Христа?! Вам не наплевать только на 

себя любимого, потому что вам наплевать на всех, на весь мир, лишь вам было хорошо!  

    Бог вдохнул в лицо «Адама» Своё Дыхание Жизни, и оно стало в нём «электричеством» 

его собственной жизни. Святой Апостол Павел говорит: «кто из человеков знает, что в 

человеке, кроме духа человеческого, живущего в нём? Так и Божьего не знает никто, 

кроме Духа Божия» ( 1 – ое Коринфянам 2 : 11). Этот дух человеческий есть тот самый 

дух животворящий и Господь с неба, которого он называет «вторым Адамом». Писание 

подводит читающего его к мысли, что духовно – материальная структура человека есть в 

нём его праоснова: «Разве вы не знаете, что вы храм Божий, и Дух Божий живёт в 

вас?» (1 – ое Коринфянам 3 : 16). К этому «храму» в себе следует относиться с тщанием и 

строить свой ум по принципу храма: «И устроят они Мне святилище, и буду обитать 

посреди их» (Исход 25 : 8). Таким образом, необходимо соблюдать свой ум, увлечённый 

внешним восприятием в балансе с восприятием внутренним, через которое открывается 

путь к своему первоистоку в себе: «Если кто разорит храм Божий, того покарает Бог, 

ибо храм Божий свят, а этот храм – вы» (глава 3, стих 17). Но с вами происходит то, 

что пытается превратить вас в плотское существо, отождествлённое с телом. Эго делает из 

вас «чудовище на двух ногах», обвиняющее весь мир в проблемах, делающих вашу жизнь 

на земле невыносимой!?! Эгоистичный ум ничего не желает слышать о своей вине, ибо в 

своих границах рождения и смерти он не помнит за собой никакой вины, за которую его 

можно было бы столь сурово наказывать?! В первом послании святого Апостола Иоанна 

1: 8, 9 сказано: «Если мы заявляем о том, что безгрешны, то обманываем самих себя, 

и в нас нет истины. Если мы признаём наши грехи перед Всевышним, то он простит 

нам грехи и очистит нас от всякой неправды, потому что Он верен и справедлив».  

    Здесь речь идёт именно о грехах, которые вы за собой можете не знать! Но, только вера 

в Святое Писание, которое есть Слово от Бога, утверждает вам, что такие грехи есть, и это 

ваши кармические долги, за которые вам воздаётся в этой жизни! Бодрствующий ум об 

этом знает, но не знает времени, когда Господь взыщет с него за эти долги, поэтому ко 

всему необходимо быть готовым. Поставьте перед своим умом предостережение: «итак, 

бодрствуйте, потому что не знаете, в который час Господь ваш  приидет. Но это вы 

знаете, что если бы ведал хозяин дома, в какую стражу придёт вор, то бодрствовал 

бы и не дал бы подкопать дома своего» (Матфей 24 : 42, 43). Этот «вор» появляется, как 

всегда в самый неподходящий момент жизни, когда вы не успели накопить достаточно 

денег, укрепить своё материальное положение в житейских делах и застаёт «спящий ум» 

врасплох! Возлагаемое на вас страдание обычно для ума не ко времени, вот об этом – то и 

предупреждает вас Евангелие. Иоанн Креститель говорит: «Лопата Его в руке Его, и Он 

очистит гумно Своё, и соберёт пшеницу Свою в житницу, а солому сожжёт огнём 

неугасимым» (Матфей 3 : 12). Это происходит именно сейчас, когда вас не ко времени, 

вдруг, посадили в тюрьму; вы неожиданно тяжело заболели; вас предал партнёр по делу и 

ваш бизнес терпит крах; с вас требуют долги, и вы готовы залезть в петлю от убивающего 

ум пламени страданий!?! Ни психотерапевт, ни священнослужитель не снимают с вас этой 

мучительной боли, а у Бога вы не просите прощения именно за кармические долги?! Вы 

не осознаёте причины напасти, поэтому не выражаете сердцем искреннего понимания и 

раскаяния! Всё остальное болтовня, даже если она на религиозную тему, всё это пустое.      

    Когда в молитве «Отче, наш» Бога просят простить за долги наши, как и мы прощаем 

своим должникам, в первую очередь, подразумеваются те самые кармические долги, ибо 

именно эти долги наши предпределили воздаяние по принципу: «око за око, зуб за зуб» в 



прошлой жизни, за которые мы расплачиваемся по кармическому счёту. А вот простить 

должникам своим надо постараться в этой жизни, что могут сделать единицы из тысяч! В 

пределы ваших логических суждений не укладывается, что вам не отдают деньги за ваши 

долги в прошлой жизни, в которой вы вели себя точно так же, как ведут себя должники в 

этой вашей жизни. Они точно так же, либо прогорели на своём гешефте, что было у них 

написано на лбу жирным шрифтом, просто вы не заметили эту надпись на их лбу. Либо их 

тоже обманули их партнёры по бизнесу, что тоже было им предопределено, поэтому они 

были сопоставлены с вами. Либо они просто безответственны и потратили ваши деньги на 

пустые развлечения. Но во всех этих случаях, с вами поступают зеркально тому, как вы 

поступали с другими! Кармические долги касаются не только денег, но и всех остальных 

грехов, за которые люди достойны воздаяния в настоящей жизни. Вы же не думаете, что 

это я от нечего делать, агитирую вас за «советскую власть» и пытаюсь навязать вам свою 

точку зрения, страдая идиотизмом?! Я вам всего лишь навсего перевожу на простой язык 

то, что написано в текстах Священных Писаний, кстати сказать, на которых клянутся во 

время инаугурации главы многих государств мира, не говоря уже о священнослужителях, 

которые назидаются ими непрестанно, но делают они это в закрытой форме сознания.  

    В начале, в Первый День Творения, Бог сотворил небо и землю, земля же была безвидна 

и пуста, и тьма над бездной, и дух Божий носился над водой. О каком небе и какой земле 

идёт речь, если дух Божий носится над водой, что это за вода и откуда?! Апостол Пётр в 

своём втором Послании говорит: «в начале Словом Божьим небеса и земля составлены 

из воды и водою. Потому тогдашний мир погиб, быв потоплен водою. А нынешние 

небеса и земля, содержимые тем же самым Словом, сберегаются огню на день суда и 

погибели нечестивых человеков…». Когда «народ Израиля» переходил реку Иордан, как 

только ноги тех, кто нёс «Ковчег Завета», коснулись края воды, «вода, текущая сверху, 

остановилась, она встала стеной очень далеко, у города Адама… А вода, текущая 

вниз в Мёртвое море, полностью иссякла» (Иисус Навин 3 : 16). Эти «две воды», знает 

каждый человек в этом мире. «Вода, текущая сверху» означает вдох человека, а «вода, 

текущая вниз в Мёртвое море», означает его выдох. Сознание привязано к телу через 

процесс дыхания. «Дух Божий носился над водою» означает Дыхание Вселенной до того, 

как Творец совершает Свой Вдох и Выдох. Человек «Адам» был сотворён по образу и 

подобию Бога, поэтому он, как дух, исходящий от Духа, начинает каждый свой цикл 

перерождения собственным дыханием, которое в нас становится внешним постнатальным. 

Символический «город Адама», это открытая форма сознания, откуда начинает движение 

дыхание каждого человека в этом мире. Овладение открытой формой сознания – «землёй 

обетованной», невозможно без духовной практики контроля и управления дыханием. Но, 

сознание вместе с тем несёт в себе саму возможность чувствительности, без которой не 

бывает того, что всем известно как процесс мышления! Итак, вдох и выдох, обеспечивая 

людей чувствами, наполняющими нас внутренним светом, дают нам возможность думать.  

    Пользуясь дыханием, люди давно не контролируют этот процесс, не наблюдают его в 

себе; точно так же, как и, пользуясь чувствами и мыслями, они не разделяют между собой 

мысли и чувства. Между тем, в практике йоги этому придают самое главное значение, ибо 

вход в «землю обетованную» или «Царство Небесное», означающие наш внутренний мир 

открытой формы сознания, происходит между вдохом и выдохом, на некоторой нулевой 

отметке, соединяющей чувства и мысли. Мысль без чувства не имеет возможности жить, а 

чувства без мысли не влекут за собой смерти, мы уже об этом с вами говорили. Влечь за 

собой смерть, иначе увлекать её за собой, означает создавать возможность поглощения и 

обнуления мыслей, чтобы на место одной мысли приходила следующая, иначе никак не 

создастся последовательное движение мыслей и невозможно ощущение течения времени. 

Сам феномен течения времени невозможен без ощущения прошлого, настоящего и 

будущего, который возникает лишь благодаря «смерти». Итак, чувства, увлекая за собой 

«смерть», создают процесс мышления в уме! Если предыдущая мысль не «умрёт», то за 

ней не последует следующая мысль, не построятся идеи и концепции, которые являются 



для людей основным их занятием, сопровождающим их на всём протяжении жизни в этом 

мире. Но мышление не является самой жизнью, оно происходит на фоне жизни. Однако, 

для нас помнить о самом процессе жизни стало делом факультативным, на первом месте 

для нас стоит процесс мышления, даже если мы думаем о совершенных глупостях!?! Вот, 

что означает «тогдашний мир погиб, быв потоплен водою». Мышление должно иметь 

цель, мы ведь для чего – то думаем?! О чём мы думаем, тоже имеет значение, поскольку в 

процессе размышления рождаются намерения и желания, мотивирующие нас действовать 

и получать плоды действий?! В итоге создаётся реальность мира, в котором мы живём.      

    «Потоп» означает, что люди перестали отличать чувства от мыслей, утратили контроль 

над умом и утонули в потоке мыслей! Поэтому нынешние небеса и земля, содержатся тем 

же самым Словом, ничего в этом плане не изменилось, но этот мир сберегается огню на 

день суда и погибели нечестивых человеков. Нечестивые, возвращаясь в этот мир, имея 

кармические долги, оказываются в погибели грехов своей прошлой жизни, которые иначе, 

как огнём не истребляются! Когда люди страдают, то это ничто иное как, горят их грехи, и 

это самое мучительное настоящее для человечества. Ничто в этом мире так не заставляет 

людей мучительно страдать, как их грехи, горящие в огне! Грехи горят в уме, и этот огонь 

бывает невыносимым настолько, что в жизни людей это становится их трагедиями. Вам 

надо говорить о том, какими бывают трагедии и человеческие страдания?! Величайшее 

заблуждение человечества началось со времени, когда люди стали думать, что муки ада их 

ожидают в призрачном «потом», которого не существует?! В прошлом и будущем ничего 

не существует, всё существует только здесь и сейчас в данное мгновенье! Разве может кто 

- то страдать через год или год назад?! Страдают всегда только здесь и сейчас! Пусть вы 

меня не поняли, но это не отменяет страданий, реальность которых можно испытать лишь 

на собственной шкуре и только здесь и сейчас. Не обвиняйте в своих страданиях, кого бы 

то ни было, по каким бы то ни было призрачным основаниям, ибо мучительные страдания 

говорят лишь о том, что это горят ваши собственные грехи. Понимаете вы их или нет, это 

неважно, важно, что ничто не горит в адском огне, кроме грехов, а чужие грехи не жгут.  

    Человек не может страдать от чужих грехов, причина его страданий только в его 

собственных грехах! Как бы для вас это не звучало нелогично, такова реальность, иной 

реальности не было, нет, и не будет. Чем больше человек не осознаёт истинной причины 

своих страданий, тем больней он их переносит, тем жарче «адский огонь», который горит 

в его уме. Нет иного топлива для ада, кроме грехов, это единственное, что горит в адском 

пламени, обжигающем ум! И нет другого сенсорного устройства, которое бы чувствовало 

адский огонь, кроме человеческого ума, ибо ум есть живой поток чувств от «Адама». Во 

искупление грехов Бог говорит Моисею объявить «народу Израиля»: «Объяви сынам 

Израилевым и скажи им: когда кто из вас хочет принести жертву Господу, то, если 

из скота, приносите жертву вашу из скота крупного и мелкого» (Левит 1 : 2). С вами 

происходят большие и мелкие неприятности, которые причиняют вам большие и мелкие 

страдания. Это не может не сопровождаться мыслями, которые чувствует ваш ум, а для 

вас это воспринимается переживаниями, которые являются сутью процесса мышления. В 

основе всякого страдания нет ничего, кроме греха, но вы не можете страдать, если при 

этом не размышляете. Итак, Бог говорит Моисею об анализе, чтобы люди задумались над 

тем, с чем может быть связано их страдание?! Ваш духовный анализ и есть жертва Богу, 

других жертв Он не приемлет, кроме духовных размышлений! Плотские жертвы Богу не 

нужны: «И возложит руку свою на голову жертвы всесожжения, и приобретёт он 

благоволение, во очищение грехов его» (Левит 1 : 4). Вы не избавитесь от страдания, если 

не очиститесь от греха раскаянием, а раскаяния у вас не получится, если вы не признаете, 

что грех таки за вами имеется, иначе в вас нет истины, как говорит апостол Иоанн, и вы 

обманываете сами себя!?! Вот что такое «жертва всесожжения», угодная Богу от людей.  

    «Препаривание жертвенного животного» в духовном смысле означает проникновение в 

сакральную причину страдания ума: «И разложат сыны Аароновы, священники, части, 

голову и тук на дровах, которые на огне, на жертвеннике. А внутренности жертвы и 



ноги её вымоет водой и сожжёт священник все на жертвеннике: это всесожжение, 

жертва, благоухание приятное Господу» (Левит 1 : 8, 9). Эти «жертвы» приносятся в 

«Скинии Собрания» в её нерукотворном смысле, а в духовном смысле построения своего 

ума по принципу «Скинии Собрания». В уме должно быть уделено место и для внешнего 

восприятия, что символизировано в Пятикнижии Моисея «внешним двором Скинии»; и 

для внутреннего восприятия – «крытого внутреннего двора» и для «Святого Святых» во 

«внутреннем крытом дворе Скинии Собрания». Если ваш ум представляет собой только 

«внешний двор», то Скинии Собрания нет, ибо нечему быть собранным воедино, чтобы 

входить в «Святое Святых» для общения с Богом!?! Ходить в храм и «входить» в него, это 

совершенно разные вещи?! Можно всю жизнь ходить в храм, но так, ни разу в него и 

не войти, потому что не зря сказано: «И устроят они Мне святилище, и буду обитать 

посреди их» (Исход 25 : 8).  А ещё не для красного словца сказано: «Разве вы не знаете, 

что вы храм Божий, и Дух Божий живёт в вас?» (1 – ое Коринфянам 3 : 16). Плотский 

человек, это одна сторона медали или монеты, лицо в нём есть, а души он в себе не знает, 

но плести о себе он может всё, что угодно!?! Он бывает даже религиозен, но от такой его 

религиозности вреда больше, чем пользы, как для него самого, так и для окружающих его 

людей. Хуже когда он священник или объявляет себя священником для других, пытаясь 

быть кому – то поводырём и учителем, поскольку если слепой ведёт слепого, то никуда, 

кроме как к пропасти они не идут! И даже их «рай» окажется для них на дне пропасти.   

    Жизнь, которую вы прожили, какой бы она ни была, не стоит того, чтобы её повторять, 

она должна уступить место новой жизни, которая исправит все ошибки предыдущей ей 

жизни! Ведь эта жизнь тоже была исправлением ошибок прошлой жизни и испытанием 

для ума одновременно, чтобы он научился делать правильный выбор во всех ситуациях 

жизни. Но это происходит лишь с теми людьми, которые ищут понимания смысла жизни, 

а не находят его в стяжательстве и потребительстве. Обновлённый Ум рождается Духом:  

«рождество Иисуса Христа было так: по обручении Матери Его Марии с Иосифом, 

прежде нежели сочетались они, оказалось, что Она имеет во чреве от Духа Святого. 

Иосиф же муж её, будучи праведен и не желая огласить Её, хотел тайно отпустить 

Её. Но когда он помыслил это, - се, Ангел Господень явился и ему во сне и сказал: 

Иосиф, сын Давидов, не бойся принять Марию, жену твою; ибо (уже) родившееся в 

Ней есть от Духа Святого. Родит же сына (ум в теле) и наречёшь Ему имя: Иисус, 

ибо Он спасёт людей Своих от грехов их. А всё сие произошло, да сбудется речённое 

Господом чрез пророка, который говорит: «Се, Дева во чреве приимет и родит Сына, 

и нарекут Ему имя: Еммануил, что значит: с нами Бог» (Матфей 1 : 18 – 23). Иисус 

символизирует чистый ум, не отождествлённый с плотью, а потому отождествлённый с 

Христом – Дыханием Бога, присутствующим в людях. Дух рождает дух, а плоть рождает 

плоть, и хоть оба эти начала (природы) сосуществуют в нас одновременно, они различны 

по своей сути и предназначению, чего упорно никто не желает понять, отождествляясь до 

конца дней с плотью, и страдая от мысли, что когда – то плоть умрёт!?! Ведь только такой 

чистый ум способен спасти людей от их грехов, потому что может постичь их причину.  

    Принять Иисуса подразумевает принять суть идеи чистого ума, не отождествлённого с 

телом, ибо несвободный ум не вместит идею Христа! Говорить о том, что как только ты 

принял Иисуса Христа, твоя жизнь изменилась, и твой бизнес пошёл в гору, ты как будто 

переродился и стал острее радоваться плотским удовольствиям и наслаждениям, которые 

полились на тебя в переизбытке, означает, что тебя купил Антихрист за 30 серебряников 

или за «чечевичную похлёбку»!?! В современном мире таких «христиан» подавляющее 

большинство, им Бог не нужен, им нужен мир, им нужна плоть, потому что живут все они 

только один раз, а потом хотят попасть в вечный покой ничегонеделания!?! Но делать им 

всё равно придётся то, к чему их обяжут кармические долги, ибо «связанное ими на земле, 

будет связано на небесах», а «разрешить связанное» можно только на земле, придётся им 

вернуться в этот мир, где их ожидает кармическое воздаяние по принциу: «око за око, зуб 

за зуб!». Однако, сказано: «Ибо огрубело сердце людей сих, и ушами с трудом слышат, 



и глаза свои сомкнули, да не увидят глазами, да не услышат ушами, и не уразумеют 

сердцем, и да не обратятся, чтобы Я исцелил их». Но, они любят свидетельствовать 

друг другу о чудесах, которые с ними происходят, в связи, как им кажется, с принятием 

ими Иисуса Христа!?! Не ушли от них далеко и современные мусульмане, считающие 

свои шаги до мечети, рассчитывая шагами очиститься от грехов этой и прошлой жизни!?! 

В мечеть они ходят, но в мечеть они «не входят», ибо их хождение в мечеть, равносильно 

хождению в спортзал, подкачать свои мышцы, которые помогут им в насилии в случае 

необходимости!?! Ни те, ни другие, так и не поняли, что главной мышцей является их ум.  

    Величайшим открытием для человека в этом мире, является не открытие новых земель, 

звёзд в небе или научные открытия; а открытие им самого себя! Бог говорит устами Его 

пророка: «Скажи сынам Израилевым, чтобы они сделали Мне приношения; от всякого 

человека, у которого есть усердие, принимайте приношение Мне. Вот приношения от них, 

которые вы должны принимать: золото, и серебро, и медь» (Исход 25 : 2, 3). Несите Богу 

свои чувства, мысли и желания, вот каких приношений Он ожидает от вас! Несите Ему 

на суд и то, и другое, и третье, чтобы анализировать перед Ним все свои дела, ибо сказано 

апостолом Павлом в Послании к Коринфянам: «Разве вы не знаете, что святые будут 

судить мир? Разве вы не знаете, что мы будем судить ангелов, не тем ли более дела 

житейские?» (6 : 2, 3). Разве Бог откажет вам в дозволенном Им людям в этом мире или 

не Сам Он создал этот мир?! Апостол Павел говорит: «Всё мне позволительно, но не всё 

полезно; всё мне позволительно, но ничто не должно обладать мной» (6 : 12). Ничто 

не должно повелевать вашим умом, а сегодня им повелевает даже реклама на глянцевых 

обложках журналов и с экранов телевизоров и интернетсайтов. Взрослые оглупляют своих 

детей, будучи сами сплошь глупыми. Детям не с кого брать пример?! Их учат этим миром 

пользоваться, но не понимать его?! Их умы устремляют к власти, но не к пониманию её 

природы; их устремляют к обладанию деньгами, но не к осознанию природы денег и того, 

что на них покупается?! Дети доверяют свою жизнь взрослым, а те злоупотребляют этим 

доверием и близится то время, когда дети перестанут доверять взрослым, как только чуть 

у них вырастет пушок над губами и обсохнет на них молоко! Этот мир превратили, чуть 

ли не в дурдом, и проповедуют дурдом высшим смыслом жизни; как вам это нравится?! В 

этой жизни есть и другой смысл, который не надо придумывать, он в Святом Писании…                                   

     

    Искренне ваш                                                                            Мурат Мусабаев  

     22 мая 2015 года.      

     

 

                       

 

                                                   Урок семнадцатый   

             (Контроль  ума и обуздание Эго это путь достижения духовной свободы)          

     

    Если в религиозном Писании сказано не о воспитании ума и обуздании Эго, то это не 

Святое Писание, а письменные рассуждения от ума, которых великое множество, но они 

не являются Святыми Писаниями! Последним Святым Писанием был Священный Коран; 

но никто не запрещает размышлять на духовные религиозные темы, напротив, если они 

способствуют в расширении понятий человека о себе, о людях, о мире и о Боге, то для них 

отыщется место в анналах мировой антологии религиозной мысли. Пророки, передавшие 

человечеству Святые Писания, были посланниками Бога в этом мире на земле.  В главе 20,  

книги «Исход», стихах 18 – 21, Пятикнижия Моисея, сказано: «Весь народ видел громы и 

пламя, и звук трубный, и гору дымящуюся; и, увидев то, народ отступил, и стал 

вдали. И сказали Моисею: говори ты с нами, и мы будем слушать тебя; но чтобы не 

говорил с нами Бог, дабы нам не умереть. И сказал Моисей народу: не бойтесь, Бог 

пришёл, чтобы испытать  вас и чтобы страх Его был всегда пред лицом вашим, дабы 



вы больше не грешили. И стоял народ вдали; а Моисей вступил во мрак, где Бог...». Во 

мрак означает в глубину собственного Подсознания, в бездну открытой формы сознания, 

куда доступа внешнему восприятию ума нет. Бог передаёт Моисею: «И сказал ещё Бог 

Моисею: так скажи сынам Израилевым: Бог отцов ваших, Бог Авраама, Бог Исаака и 

Бог Иакова послал меня к вам...». Моисей (Мусса) спросил Бога: «вот я приду к сынам 

Израилевым и скажу им: «Бог отцов ваших послал меня к вам». А они скажут мне: 

«как Ему имя?». Что сказать мне? Бог сказал Моисею: Я есмь Сущий (Йегова). И 

сказал: так скажи сынам Израилевым: Сущий послал меня к вам...» (Исход 3 : 13, 14).  

    Всё, что должен был оставить человечеству пророк Моисей, он изложил в Пятикнижии, 

с которым его послал к «народу Израиля» Сущий (Йегова). Человек «Адам» сотворён по 

образу и подобию Бога, значит и его ум подобен Уму Бога, а «народу Израиля» это было 

представлено в виде грома, пламени, трубного звука и дымящейся горы, увидев это, народ 

отступил и стоял вдали. Моисей сказал народу: «не бойтесь, Бог пришёл, чтобы испытать 

вас и чтобы страх Его был всегда пред лицом вашим, дабы вы не грешили». В разрезе 

одного человека его ум тот же гром, то же пламя, тот же трубный звук и дымящаяся гора, 

в микромасштабе. Через своё подобие Творцу, на микромодели собственного устройства,  

посредством духовной практики йоги можно постичь природу своего ума. Заключается 

эта практика в разделении вдоха и выдоха, мыслей и чувств, и через достижение некой 

нулевой отметки на стыке того и другого, переключить свой ум на частоты иных уровней 

материальности и иных измерений Вселенной. Если это происходит без участия тела, то 

духовное путешествие умом утверждает йога в понимании, что ум не тождественен телу. 

Постепенно ум йога становится самостоятельным субъектом восприятия, и движение ума 

осуществляется увереннее. Пока мы не управляем этими стихиями: громом, пламенем, 

трубным звуком и дымящейся горой в своём уме, мы не управляем самим умом, а значит, 

подвержены стихиям, бушующим в нём. В результате один человек не удержался и украл, 

другой предал, третий обманул, а четвёртый убил. Когда это происходит со всеми людьми 

на земле, это отравляет само существование человечества в этом мире! Человеческий ум 

устроен таким образом, что перед ним всегда должен быть поставлен интерес, которым 

его можно было бы стимулировать; и этот стимул должен быть для него приоритетным.  

    Для слуха неприятно звучит, что стимулом веры для ума предлагается страх, дабы люди 

не грешили; но, что подразумевается под понятием «страх»?! Здесь «страх» скорее, как 

предостережение на будущую жизнь, в которой грехи станут «растопкой для огня», если 

люди пренебрегут «страхом» перед Богом. Это хороший стимул, главное, чтобы ум был 

убеждён в реальности такой перспективы. И если наглядным доказательством этому для 

него предлагаются примеры из жизни людей и из его собственной жизни, такой «страх» 

для ума был бы полезен. Ведь действует страх наказания за совершение преступления со 

стороны закона, хотя бы на многих людей?! Но в кару Божью надо уверовать, а не просто,  

уведомиться о возможности страшной перспективы для ума в будущей жизни, когда ему 

предстанут такие муки, которые будут испепелять его «адским огнём»?! Современному 

миру это было бы весьма полезно, но верования иудеев, христиан и мусульман, говорят об 

иных перспективах после смерти, которые, как видите, их мало вразумляют?! Для ума это 

не стимул озадачиться и поразмыслить над этим серьёзно. Человека убедит разве что, если 

молния будет поражать грешников на месте?! Пророк Моисей хотя бы издали показал 

«народу Израиля» потенциальные «громы, огонь, трубные звуки и дымящуюся гору», но 

для этого ему пришлось вывести людей из «Египетского рабства». При закрытой форме 

сознания пронять людей может разве что система массового религиозного просвещения, 

но с объяснением кармического закона воздаяния по принципу: «око за око, зуб за зуб!», а 

не в том виде, как это понимают современные иудеи, христиане и мусульмане!?! О карме 

не слышали разве что только самые ленивые; но о том, что и Библия и Коран учат тому  

же самому закону кармического воздаяния, действительно в мире не слышал почти никто.  

    Ум легко принимает правила игры, если эти правила распространяются на всё общество 

и объявляются обязательными для всех. По крайней мере, всякое общество управляется 



государственными законами и общественными традициями. Если маленьким детям можно 

объяснить, что прикасаться к горячему утюгу или чайнику опасно, и их ум принимает это 

к сведению на всю оставшуюся жизнь; то если в умах взрослых людей с их детства будет 

установлен «предохранитель» религиозного знания о кармическом воздаянии, многие из 

них будут руководствоваться этим знанием по жизни. Ведь пусть в таком виде, как теперь, 

верующие люди с трепетом относятся к источникам религиозного знания! Доверие есть, 

но нет правильного понимания, о чём там сказано?! Самое главное, о чём в них сказано, 

это о том, что люди не живут только один раз на земле! Для понимания этой истины 

недостаточно одних только рациональных причинно – следственных связей, различимых 

на поверхности в границах рождения и смерти. Сложно понять, что украдут только у тех, 

у кого должно быть украдено, а убьют только тех, кто должен быть убит!?! Соблюдение 

этого принципа кармического воздаяния: «око за око, зуб за зуб», и есть суть Закона Тора, 

который является фундаментальной основой иудаизма, христианства и ислама! Даже во 

времена Иисуса Христа иудеи ещё сохраняли представление о перерождении души на 

земле, поэтому когда Иисус спрашивает Своих учеников за кого Его принимают люди, 

они Ему отвечают: «одни за Иоанна Крестителя, другие за Илию, иные за Иеремию 

или за одного из пророков» (Матфей 16 : 14). Такое духовное знание лишает сакральности 

политическую власть, которая при таком понимании вещей, не опьяняет умы тех, кто во 

главе политических процессов и общественно – экономических отношений в стране…  

    Ум, облачённый в тело, не может игнорировать потребности тела, это естественно для 

природы и ума, и тела! Будучи устройством для логических вычислений и суждений, ум 

просчитывает интересы и выгоды тела, но на его суждения влияет демоническая природа 

Эго при выборе вариантов действий. То есть, животная природа тела оказывается между 

двумя полюсами влияния, поэтому Иисус Христос говорит: «Горе миру от соблазнов, ибо 

надобно прийти соблазнам; но горе тому человеку через которого соблазн приходит» 

(Матфей 18 : 7). Тот человек, через которого приходит соблазн, не подозревает о том, что 

его ум искушается демоническими силами Эго, и он, по – сути, является «марионеткой» в 

руках этих демонических сил!?! При этом он руководствуется собственными интересами 

и выгодами в ущерб интересов и выгод того, против кого он действует. Иисус раскрывает 

Своим ученикам истинное начало духовной сущности человека, которую творит Бог, а не 

плоть. Это видение и слышание можно раскрыть только практикой йоги, а не учениями 

одними только словами. Святой апостол Иоанн говорит: «О том, что было от начала, 

что мы слышали, что видели своими очами, что рассматривали, и что осязали наши 

руки, о Слове жизни» (Иоанн 1:1). «Слово жизни», это информация, поддерживающая 

действие даже известных человечеству в этом мире законов. Это «Слово жизни» должно 

быть вечным и действовать непрерывно, ибо если бы оно прервалось на мгновенье, то в 

это самое мгновенье Вселенная должна была бы рассыпаться в прах!?! Для каждого из нас 

это означает, что этим «Словом жизни» поддерживается даже существование нашего ума 

и тела, в том виде, котором мы их знаем. Телесный уровень вещей не может сохраняться в 

физическом виде и форме, если это не сохраняется на молекулярном и атомарном уровне.  

    Эти состояния, предшествующие физическому состоянию, слышали, видели и осязали 

ученики Иисуса Христа, как утверждает святой апостол Иоанн! И если сначала ученики 

Иисуса Христа воспринимали Его от лица через лицеприятие, то со временем они были 

избавлены от лицемерия. Святой апостол Павел говорит: «Если и знали Иисуса Христа 

по плоти, то ныне уже не знаем» (Коринфянам 5 : 16). Его ученики проповедуют, все 

как один, не физического человека во плоти, а духовное начало человека, которое творит 

и поддерживает Сам Бог непрерывно и вечно! Это духовное начало и есть истинное «Я» 

каждого человека на земле приходящего в этот мир, превосходящее его плоть и Эго, для 

духовной сущности временное прибежище и испытание. В самом имени «Иисус» ничто 

иное как, идея освобождённого ума, который только и способен быть отождествлённым 

не с телом, а с высшей духовной природой, которую творит и поддерживает Бог! А теперь 

задумайтесь над тем, как вы понимаете идею принятия Иисуса Христа?! Что для вас это 



означает, принять Иисуса Христа?! Почему Он должен вместо вас, вне ваших духовных 

усилий, прийти спасти вас, если сами вы этого не хотите, ничего не делаете для этого, как 

только продолжаете искать плотских удовольствий и наслаждений?! Какая – то удобная 

религия и вера, как будто истолкована самим Сатаной в прикладном для плотских людей 

виде?! Вы не находите в этом вмешательства Дьявола, который приспособил веру в Бога в 

своих корыстных целях разобщения человечества на земле и укрепления своей власти над 

конкурирующими между собой людьми и народами!?! Разделение религиозных учений, 

без понимания единого их смысла и духовной сути, делает из религии «опиум» для ума.  

    Апостол Иуда символизирует внешнее восприятие ума, как символизирует его и брат 

Иакова Исав, которого Иаков ещё при выходе из утробы Ревеки «ухватил за пятку». Имя 

Иаков переводится «он обманывает». Вы уже знаете, что это указание на стремление к  

«первородству» в этом мире внешнего восприятия! Благославляя своих сыновей, Израиль 

говорит об Иуде так: «Скипетр не покинет Иуду, и потомки его всегда будут держать 

жезл правителей, пока не придёт Тот, Кому он принадлежит. Тот, Кому покорятся 

все народы. Он привяжет своего осла к виноградной лозе, своего ослёнка – к лучшей 

ветке; он омоет одежды свои в вине, одеяние своё – в крови винограда…». Тот, Кому 

принадлежит этот «скипетр правителя», является освобождённым умом, представляющим 

собой внутреннее восприятие, разотождествлённое с плотью и Эго! Иисус Христос Собой 

олицетворил такой ум, но не имел цели добиться поклонения Себе, как единственному 

уникальному экземпляру в истории человечества, которого Бог удостоил свободой ума!?! 

Если всему остальному человечеству в удел оставили только поклонение, без стремления 

к свободе ума и разотождествлению с телом и Эго, то духовная цель познания самого себя 

не может быть достигнута!?! По – сути, это ухищрённый способ порабощения ума через 

введение его в заблуждение и удержание в неведении! Подсознательно, в умах верующих 

это проявлялось в протестных настроениях, они создавали свои протестантские церкви, но 

и там никто им не указывал на духовный путь освобождения ума и разотождествления от 

плоти и Эго. К сожалению, это привело протестантов к обратному эффекту к демонизации 

ума верующих и ещё большему порабощению его плотью и демоническими силами Эго.  

    Убеждённость плотских людей в том, что умами людей эффективней всего управлять 

силой авторитета, пусть даже духовного лица, а не авторитетом духовного знания, делает 

их существами ещё более плотскими и эгоистичными. Авторитет носителя знания, пусть 

даже сакрального, не больше авторитета самого знания, носителем которого является тот 

или иной физический человек. «Ученик не выше своего учителя, и слуга не выше своего 

господина. Довольно для ученика, чтобы он был как учитель его, и для слуги, чтобы он 

был как господин его. Если хозяина дома назвали «вельзевулом», то не тем ли более 

домашних его? Итак, не бойтесь их: ибо нет ничего сокровенного, что не открылось 

бы, и тайного, что не было бы узнано» (Матфей 10 24 – 26). Писание учит, а тот, кто его 

постигает, всего лишь учится, поэтому он ученик этого знания. И если он служит делу его 

продвижения, то он является слугой этого знания! Поэтому и сказано, что ученик не выше 

своего учителя, а слуга не выше своего господина. Когда ученик или слуга знания, станет 

собственные понятия ставить выше того, что подразумевает само знание, а окружающие 

станут возводить его персону в культ, его можно назвать «вельзевулом», а тех, кого он 

учит «детьми вельзевула». Его понимание заменяет истинное знание, и если не отыщется 

других носителей этого знания, заблуждение станет всеобщим!?! Однако, как сказано: нет 

ничего сокровенного, что не открылось бы, и тайного, что не было бы узнано, у каждого 

ученика не отнимается его внутреннее восприятие, его «сердце», которое ему подскажет 

языком интуиции, какое понимание ложится на сердце, а какое сердце не принимает! Вот 

почему Сидхардха Гаутамма говорит: «мы не должны верить во что – либо сказанное, 

лишь потому, что так было сказано, не должны верить традициям только потому, 

что они нам переданы с древних времён». В глубине веков это знание могли исказить.  

    Поэтому он говорит: «но мы должны верить в Писание, доктрину или утверждение, 

если наш собственный разум, наше сознание их подтверждают»! Так при прочтении 



Писания в первый раз, оно может вызвать в вашем восприятии даже раздражение, гнев и 

неприятие, и это вполне укладывается в то, о чём говорит Сидхрадха Гаутамма. Плотский 

человек примеряет сказанное в Писании на своё разумение, которое низводит Бога и Его 

действия до уровня поведения такого же, как и он сам плотского человека. Жестокий Бог, 

Который ревнует, ненавидит и мстит, не укладывается в уме ищущего Его милосердия и 

прощения!?! Поэтому первое прочтение Писания,  и даже второе, и третье, а для многих 

его изучение на этом заканчивается, происходит на уровне плотского разумения, иначе в 

пределах закрытой формы сознания через внешнее восприятие. Святое в Писании это то, 

что является его сокровенной сутью, а она недоступна для внешнего восприятия ума! Это 

объясняется тем, что внешнее восприятие ума находится во власти демонических сил Эго, 

влияние которых обуславливает эгоистическое рациональное мышление. Логика такого 

мышления полностью служит инстинкту самосохранения тела, и всё, что угрожает телу, 

отвергается его защитниками демоническими силами, которые проявляются в нашем Эго. 

Эгоистическое восприятие Бога желает понимать Его таким, Который слышал бы того, 

кто к Нему обращается и приходил к нему на помощь незамедлительно! Такого Бога, как 

вы понимаете, не существует, поэтому за века в миропонимании и мировоззрении людей 

укрепилось сомнение и даже отрицание существования Бога. Поверхностный ум быстрее 

поверит в адвоката, полицейского или судью, нежели в Бога?! Для него «богом» является 

только реальная сила, будь то сила лекарства, кулака, оружия, закона, денег или власти.  

    Плотские люди пытаются установить взаимоотношения с Богом в контексте текущей 

своей жизни в границах их рождения и смерти! Это можно было бы сравнить с попыткой 

установить взаимоотношения с Богом в границах одного ночного сна, без понимания того, 

что ты просыпаешься, вновь засыпаешь, и снова просыпаешься?! Призывать на помощь 

Бога в обстоятельствах приснившегося во сне, было бы абсурдом; поэтому и плотские 

отношения верующих с Богом не менее абсурдны!?! Эгоистичность такого отношения к 

Богу уже в том, что происходящее в жизни человека не могло обойти его стороной, а что 

обошло его стороной, не могло его постигнуть; предопределённое, он запрограммировал 

сам в прошлой жизни, а теперь пытается эгоистично избежать воздаяния. Иисус говорит: 

«Итак, если ты принесёшь дар твой к жертвеннику и там вспомнишь, брат твой 

имеет что – нибудь против тебя, оставь там дар твой перед жертвенником, и 

пойди прежде примирись с братом твоим, и тогда приди и принеси дар твой. Мирись 

с соперником твоим скорее, пока ты ещё на пути с ним, чтобы соперник не отдал 

тебя судье, а судья не отдал бы тебя слуге, и не ввергли бы тебя в темницу. Истинно 

говорю тебе: ты не выйдешь оттуда, пока не отдашь всё до последнего кодранта» 

(Матфей 5 : 23 – 26). В прошлой жизни кто – то не осознал духовную суть этого учения, и 

продолжил свои шкурные разбирательства с людьми через адвокатов, прокуроров, судей 

или через кулаки и оружие, а теперь терпит воздаяние по принципу: «око за око, зуб за 

зуб!». Ему сказано о том, что и волосок каждый учтён на его голове, и что он заплатит всё 

до последнего кодранта, а он непробиваемый, эгоистически требует своего, в рамках его 

собственного понимания правды и справедливости, в границах своего вероисповедания.  

    Вся жизнь людей наполнена выяснениями между ними отношений, которые во многих 

случаях сопровождаются скандалами, рукоприкладством и оскорблениями друг друга, что 

в итоге заканчивается для них в лучшем случае унижением одной из сторон, а в худшем 

случае телесными повреждениями и смертью! Люди ищут спасения в принятии властями 

законов об усилении административной и уголовной ответственности виновных, требуют 

от властей создания кризисных центров, куда могли бы бежать потерпевшие от побоев и 

истязаний. В этих бесконечных выяснениях отношений принимают участие крещённые и 

обрезанные верующие, протестанты, не признающие крещения и обрезания, неверующие 

атеисты, отрицающие первых, вторых и третьих, а на этом «балу правит Сатана» умами 

всех участников выяснения отношений. Гордыня и тщеславие, вот что является причиной 

выяснения отношений между людьми, а проще говоря, их эгоизм! От эгоизма плотские 

люди оскорбляют, бьют и убивают друг друга, но, ни в одной стране мира, ни одна власть 



этих стран, до сих пор так и не попыталась разобраться с природой эгоизма в людях, и как 

он низводит их умы до состояния диких животных?! Церковь в этом активного участия не 

принимает, потому что отделена от государства, и хотя она и не отделена от общества, её 

авторитет в глазах общества не так велик, чтобы повлиять на изменение людей в сторону 

их очеловечивания. Что является возбудителем эгоизма в людях, сначала сделавшее всех 

их просто разными, а со временем диаметрально противоположными друг другу до такой 

степени, что одни из них стали убивать других подобных себе, но воспринимаемых ими 

другими, не такими как они?! Эти возбудители эгоизма невидимы для обычного зрения.  

    Что толкает людей на безумные выходки, к примеру, ради одобрения таких же, как и 

они сами безумцев, делать селфи, рискуя собственной жизнью?! Даже индусы, которым с 

детства говорят о карме, уже обогнали весь мир по смертельным исходам во время съёмок 

подобных селфи с переходом в мир иной. Их перестали учить духовной науке воспитания 

своего ума и обуздания Эго. Адам породил с Евой двух сыновей, Авеля и Сифа. Дьявол с 

Евой породили Каина, который убил Авеля. Поскольку это библейская аллегория, и никто 

никого не убил; то под «убиенным Авелем» подразумевается как бы «спящая» интуиция, 

которая представляет собой высший уровень внутреннего восприятия. Сиф, которого Ева 

родила от Адама вместо Авеля, является как бы «бодрствующей» интуицией, и той частью 

внутреннего восприятия, которой люди пользуются в повседневной жизни. Авеля можно 

только «воскресить», и так как его дары Бог призрел, то есть принял, это означает для нас 

духовное прозрение и перерождение. «И крестившись, Иисус тотчас вышел из воды и 

се отверзлись Ему небеса. И увидел Иоанн Духа Божия, который сходил как голубь, и 

ниспускался на Него…» (Матфей 3 : 16). Таинство крещения подразумевает для человека 

становление его на духовный путь перерождения с целью овладения им открытой формой 

сознания. К Иоанну Крестителю приходили креститься на реку Иордан многие иудеи, и 

всем приходящим он говорит принести достойный плод покаяния. Что означает покаяние, 

вы уже знаете?! Это разотождествление ума от плоти и Эго, иначе ни о каких «отверзтых 

небесах» не может быть и речи?! Обряд крещения для христиан является главной частью 

ритуала посвящения в веру; но сакральная цель таинства крещения заключается именно в 

осознании необходимости овладения открытой формой сознания! Понимают ли это они?! 

По всей видимости, этот обряд проводится ради обряда, потому что это не меняет людей.        

    Тело создаётся ради ума, а не, наоборот, для того, чтобы испытать его! Но плотские 

люди этого понимать не хотят, их плотские удовольствия и наслаждения тела повелевают 

умом. Евангелие от Иоанна, глава 15,  стихи 1 – 3: «Я есмь истинная виноградная Лоза, 

а Отец Мой – Виноградарь. Всякую у Меня ветвь, не приносящую плода, Он отсекает; 

и всякую, приносящую плод, очищает, чтобы более принесла плода. Вы уже очищены 

через слово, которое Я проповедал вам…». Этой «ветвью на виноградной лозе» является 

человеческий ум, приносящий плоды земной жизни, которые бывают добрыми и злыми. 

От худых плодов ум очищается, чтобы в будущей жизни принести лучшие плоды, но от 

них очищает страдание по принципу: «око за око, зуб за зуб». Слово, которое проповедует 

Евангелие, тоже очищает принимающего и исполняющего его! Но, пророк Иисус говорит: 

«Я не пришёл отменить закон, но исполнить его, ибо истинно говорю вам: доколе не 

прейдёт небо и земля, всё исполнится из него до последней йоты и черты». Речь идёт 

о Законе Тора, а это тождественно Закону Кармы и кармическое воздаяние происходит по 

принципу: «око за око, зуб за зуб», в точном соответствии с кармическими причинно – 

следственными связями. В этой жизни огромное количество людей страдает, но их плоть 

не осознаёт того, что таким образом очищается «ветвь на виноградной лозе», под которой 

подразумевается человеческий ум!?! Ум, отождествлённый с телом и Эго, не в состоянии 

принять духовные идеи, поэтому проходящие обряд крещения, сначала приносят плоды 

достойного покаяния, принимая слово, проповеданное через Евангелие о том, что ум не 

тождественен телу и Эго, а происходит из духовного источника первородной природы. И 

если человек всю свою жизнь был отождествлён с плотью и Эго, то это его заблуждение в 

момент истины будет отсечено рукою «Виноградаря», как ветвь, не принесшая плода.  



    Современный мир пропагандирует толерантность, как терпимость к греху, если вещи 

называть своими именами. Такая жизненная позиция провозглашается прогрессивной, и 

об этом говорят люди, называющие себя христианами!?! Являются ли такие толерантные 

к греху люди христианами?! Их общество называют «постхристианским», а раньше это 

назвали бы «антихристианским»?! Вещи надо называть своими именами! Образование 

ума без его воспитания и обуздания Эго, как – раз и приводит общество к тому, что его 

иначе как «антихристианским» назвать нельзя?! Люди так и продолжают проходить обряд 

крещения, посещают храм, но делают они это скорее по инерции, из тех соображений, по 

которым советские граждане собирали личную библиотеку, но книг не читали. При этом 

они прикладывали огромные усилия к тому, чтобы не упустить приобрести популярную 

книгу модного автора!?! Люди покупали дорогие сервизы, но сами не пользовались этой 

посудой, а ели из обычных тарелок. Спрашивается, ради каких ощущений они делали это, 

и что это им давало?! Примерно, то же самое происходит с их верой и религиозными 

убеждениями. Их вера, подобна тем книгам, которые они не читают и посуде, из которой 

никто из них не ест, но для чего – то покупают и то, и другое?! Ум скорее играет в веру, 

как и во всё другое, и только потому, что это человеческий ум, а не ум кошки или собаки, 

всё выглядит серьёзно, как будто люди на самом деле верят в Бога?! Если бы они верили в 

Бога, они бы соблюдали Его заповеди и понимали, для чего они это делают. Но, похоже, 

никто из них не отдаёт себе полноценного отчёта в этом?! Люди во многом, из того, что 

они делают, не отдают себе отчёта, даже когда начинают войны, убивая сотнями тысяч 

подобных себе людей. Правда, потом они сожалеют о содеянном, но скоро всё забывают.         

    Социополитические, морально – этические и философско – мистические проблемы 

возникают перед нами уже в детстве и сопровождают до глубокой старости. Для личности 

познание мира начинается со среды обитания, в которой она рождается и подрастает. Эта 

среда называется микросоциум: двор, улица, село, район в городе. Человек погружается в 

систему условностей, которые формируют его мировосприятие и мировоззрение. Каждый 

из нас знает, что такое игра. Собственно сама жизнь человека начинается с детских игр, в 

условия которых соглашается верить детский разум. К примеру, зимой дети построили 

лабиринт из снега и с огромным удовольствием бегают по нему с утра до вечера. Весной 

снег тает и исчезает условие, которое придавало игре смысл. Они придумывают новую 

игру, а затем другую и так, пока не вырастут и не перестанут увлекаться игрой. Однако, 

сознание человека не изменилось, оно одно и то же. Изменился их ум, теперь он желает 

играть в другие игры, которые отвечали бы его повзрослевшей физической природе. Так 

появляется новая система обусловленностей, которая соответствует пониманию разума в 

изменившихся условиях. Теперь он играет в то, кто быстрее и лучше построит себе дом 

или кто займёт более высокое социальное положение в обществе и будет иметь влияние 

на окружающих?! Условия игр для взрослых превращаются в обряды, традиции и ритуалы 

народов. Обряд сватовства – игра, ритуал венчания – игра, свадьба – игра, погребение – 

игра. Как сказал У. Шекспир: «Вся наша жизнь – игра!». Но, игра не означает дурачиться, 

наоборот, в некоторой степени она придаёт жизни смысл. Если ум перестанет играть, он 

умрёт! Необходимость игры создаётся Эго, потому что именно оно играет с личностью, 

постоянно создавая ситуации для человеческого ума. К примеру, профессиональный спорт 

или шоу – бизнес, есть самые настоящие игры. Биржевые спекулятивные игры, разве это 

не игры для взрослых?! Только Эго с нами играет, а мы воспринимаем эти игры всерьёз.  

    Между тем, и в этой жизни есть что – то истинное, чего мы никак уловить не можем в 

суете происходящих в ней событий?! То, к чему мы должны приближаться в самих себе, 

мы от этого, наоборот, бежим?! Иисус Христос говорит: «Я иду к Отцу Своему», а люди 

от Него бегут в противоположную сторону!?! Вместо того, чтобы отвязывать свой ум от 

того, к чему он привязал себя, прикипел всеми своими фибрами, люди «связывают узлы» 

ещё крепче?! Все бегут от свободы к несвободе, от независмости к рабству, но для них это 

выглядит с точностью до, наоборот?! Всем нам хочется избежать предопределённое и 

ухитриться снова оказаться выше всех, по крайней мере, тех, кто рядом с нами, но этого 



не будет. Евангелие от Иоанна, в главе 8, стихах 32 – 37, говорит: «… и познаете истину, 

и истина сделает вас свободными. Ему отвечали так: мы семя Авраамово и не были 

рабами никому и никогда. Как же Ты нам говоришь: «сделаетесь свободными?». Иисус 

отвечал им тогда: истинно, истинно говорю вам: всякий делающий грех, есть раб 

греха. Но раб не пребывает в доме Отца вечно, а Сын пребывает вечно. Итак, если 

только Сын освободит вас, то истинно будете свободны. Я знаю, что вы есть семя 

Авраамово, однако, ищете убить Меня, потому что слово Моё не вмещается в вас». И 

доныне люди заявляют о себе, что их ум свободен от зависимостей и привязанностей, и 

они не были никогда рабами своих привычек и желаний. Они считают себя христианами, 

мусульманами или иудеями, и только это, якобы, делает их уже свободными от греха, но 

их умы, как и прежде, скованы цепями пристрастий, предпочтений, привычек и желаний 

тотально плотского содержания. Для них свобода заключается в свободе их ума желать.       

    Одного человека обманули на большую для него сумму денег. Он говорит, что милиция 

вора ещё не задержала, но он надеется на то, что его поймают. Как вы думаете, а тот, кого 

ищет милиция, очень хочет, чтобы его поймали?! Если ныне потерпевшего в его прошлой 

жизни поймали, то и этого поймают тоже; а если его самого не поймали, то почему же 

должны поймать этого?! Но, теперь он почему – то хочет, чтобы этого поймали, а сам он 

не хотел попасться в руки правосудия?! Он стал рабом своего греха, но если сказано, что 

«связанное на земле, будет связано на небе; а разрешённое на земле, будет разрешено на 

небе», то «раб не пребывает в доме Отца вечно», он возвращается на землю, чтобы стать 

свободным от греха, поработившего его! Если сын человеческий сам сделает себя рабом 

греху в этом мире, то его Отец, как «сын Божий» вернёт его на землю, избавиться самому 

от рабства и развязать узы рабства греху. Иисус говорит: «однако, вы ищите убить Меня, 

потому что слово Моё не вмещается в вас»! Ваш ум вмещает это знание или ему хочется 

«убить» его, потому что он снова не вмещает его?! Теперь – то все хотят, чтобы всё было 

иначе, с ними – то нельзя поступать так, как поступали они сами с другими?! Их – то 

нельзя судить так, как судили они сами и мерить так, как они сами мерили другим?! Вот, 

что такое человеческое «Я», ставшее под влиянием демонической монады эгоистом или 

рабом греха! Разве не надо воспитывать такой ум и обуздывать Эго?! Попробуйте сказать 

это верующим, которые называют себя иудеями, христианами и мусульманами, я уже не 

говорю об атеистах, и они все, как один, по умолчанию захотят вас убить! Они знакомы с 

буквами Ветхого и Нового Завета, выучили наизусть Священный Коран, а принимать то, 

что им предопределено никто не хочет; а это основополагающая суть веры и религии.  

    Святой Апостол Павел говорит в своём втором Послании к Коринфянам: «Он дал нам 

способность быть служителями Нового Завета, не буквы, но духа; потому что буква 

убивает, а дух животворит». Внешнее восприятие буквально, поэтому «убивает» дух, 

скрытый в Писании как его Святое! Этот, с позволения сказать «потерпевший», говорит: 

«я всё понимаю, делать то, что?!». Ему отвечают: «долги возвращать!». Он не унимается: 

«так я о том же, как сделать так, чтобы он вернул мне долг?!». Ему говорят: «свои долги 

надо возвращать; ибо сказано: «прости нам долги наши, как и мы прощаем должникам 

своим!»». Он ушёл, распиная в себе Христа, Которому он молится, но всегда ищет, как 

«убить» Его, потому что хочет, чтобы всё было так, как хочет он!?! Когда к вам приходят 

с проповедью «принять Иисуса Христа», как правило, они сами не понимают того, что 

предлагают другим?! О таких в Евангелие сказано, что многие придут к вам, говоря: «вот 

там Христос или вот здесь Он»; но это «волки в овечьей шкуре». Они свидетельствуют о 

том, что как только лично они приняли Иисуса Христа или их знакомые, их дела быстро 

поправились, как по мановению волшебной палочки, и они стали процветать! Если вам не 

проповедуют смирение и терпение, а вместо этого ублажают ваш слух о наслаждениях в 

«раю» или процветании при жизни, вас просто покупают за «чечевичную похлёбку». Но, 

смирение и терпение не означает ничего не предпринимать для исправления своей жизни, 

а лишь принимать результаты усилий какими бы они не были стойко и мужественно, без 

истерики и смятения. Значит, вы ещё не отдали свои кармические долги, а поэтому у вас 



есть основания для радости, потому что, таким образом, вы очищаетесь от кармических 

долгов, возвращая их все до последнего кодранта! Это правильный путь здесь и сейчас.  

    Хорошо, что жизнь всегда как в первый и в последний раз, именно такое её ощущение 

делает её столь прекрасной! Каждая из них не похожа одна на другую, как звёзды на небе, 

которых бесчисленное множество, о чём открыл Бог пророку Аврааму, а его веру в это, 

вменил ему в праведность. Переход от жизни к жизни, как переход со звезды на звезду и 

от одного шага к следующему, делает предыдущий шаг опорным для другого, пока сам не 

станет опорным для будущего шага. Так душа шагает жизнями на её бесконечном пути 

космического бытия, реализуя своё бессмертие по Замыслу Творца! Этот путь подобен 

духовному «сеянию», а сама душа подобна «сеятелю». Каждый новый плод несёт в себе 

«семена» будущей жизни, вырастающие из жизни настоящей. Ум вынашивает намерения, 

рождает желания и реализует их в действиях. Вся его деятельность очень напоминает 

процесс компьютерного программирования. Человек обязательно находит то, что он ищет 

и получает то, что он просит; но это неочевидно в границах одного рождения и смерти!?! 

Поэтому отдельные евангельские истины внешним восприятием принимаются с большой 

долей сомнения. Они раскрываются в своей истине лишь для понимающих кармические 

причинно – следственные связи и бессмертие души. О чём вам говорит истина: «Просите 

и дано будет вам; ищите и найдёте; стучите и вам откроют; ибо всякий просящий 

получает, и ищущий находит, и стучащему отворят» (Матфей 7 : 7, 8). Люди могут 

просить Бога день и ночь всю свою жизнь, и обвинить Евангелие во лжи, потому что то, о 

чём сказано выше, звучит для плотского человека как издевательство в границах текущей 

его жизни от рождения до смерти. Он хотел бы просить и получать желаемое только в 

этой жизни потому, что не знает ничего о кармических причинно – следственных связях.  

    Кто не занимается воспитанием и контролем ума, тот оказывается во власти своего Эго 

и его демонических сил. Такие люди становятся эгоистами, о которых Евангелие Иисуса 

Христа говорит: «Кто не со Мною, тот против Меня, и кто не собирает со Мной, 

тот расточает» (Матфей 12 : 30). Плотский человек печётся успеть получить от жизни 

больше телесных удовольствий и наслаждений, но его бережность ему на погибель: «Ибо 

кто хочет сберечь жизнь свою, тот потеряет её, а кто потеряет жизнь свою ради 

Меня, тот обретёт её» (Матфей 16 : 25). «Сберечь жизнь свою», подразумевает земную 

жизнь от рождения до смерти со всеми её прелестями, а «потерять жизнь ради Меня», это 

означает посвятить свою жизнь поиску духовного её смысла, постижению природы души, 

её космического бытия и бессмертия, что в итоге должно привести к овладению открытой 

формой сознания. Подняться до уровня «всевидящего ока» в себе, преодолеть полярность 

двойственности восприятия, можно сказать, есть богореализация человека при жизни! От 

тех, кто не верит в бессмертие души, всё равно ничего не зависит в этом мире, они в нём 

не главные действующие лица, при всей кажущейся видимости их влияния на развитие 

человеческой цивилизации!?! Слава Богу, это не так! Этот мир управляется Свыше по 

Законам Космического Равновесия и Гармонии, которым подчинена каждая душа на небе 

и на земле. Внутренний закон души тоже заключается в равновесии и гармонии, которая 

если нарушается, её необходимо восстанавливать. Вот это и есть причина кармического 

воздаяния по принципу: «око за око, зуб за зуб!». Плотский человек «мёртвый», но если 

он услышит голос «Адама – сына Божьего» в себе, он оживёт, потому что открытая форма 

сознания не подчинена времени, поскольку на фоне неё возникает само течение времени.    

    «Истинно говорю вам: наступает время, и настало уже, когда мёртвые услышат 

глас Сына Божия и, услышавши, оживут. Ибо как Отец имеет жизнь в Самом Себе, 

так и Сыну дал иметь жизнь в Самом Себе. И дал Ему власть производить и суд, 

потому что Он есть Сын Человеческий» (Иоанн 5 : 25 – 27). Этот стих Нового Завета 

уже приводился, но стоит обратить внимание на то, что иметь жизнь в самом себе, значит, 

то самое духовное «сеяние», при котором жизнь порождает «семена» новой жизни, ибо 

духовная природа никуда исчезнуть не может! Это бесконечное самовоспроизводство, но 

подчинённое Закону Равновесия и Гармонии Вселенной. Мы знаем о рождении плотью 



плоти, подобного подобным; но не имеем представления о рождении духом духа, самого 

себя, ибо всякое семя даёт плод по роду своему, а каждый плод несёт в себе новое семя! 

Бог Отец дал «Адаму» власть иметь жизнь в самом себе, говоря ему в День сотворения: 

«плодитесь и размножайтесь»! И дал «Адаму» власть производить суд над собой, что 

означает, что судьба в наших собственных руках, только не в границах рождения и смерти 

одной земной жизни, а от жизни к жизни. Человек «Адам» и сын человеческий, это древо 

и плод древа, и этим плодом является ваш ум, который следует воспитывать духовными 

практиками контроля мыслей и чувств. Целью этой практики является обуздание Эго, ибо 

необузданное Эго является причиной всех бед человечества на земле во все времена…       

                

          Искренне ваш                                                                               Мурат Мусабаев  

     11 июня 2015 года.                                                                                                                                                   

    

     

      

     

     

     

                                                    Урок восемнадцатый 

            (Секрет счастья в балансе телесных потребностей с духовной природой)   

 

    Жизнь проходит с переменным успехом у каждого по – своему сценарию! Кто – то в 

ней чего – то добился, кто – то не добился в ней ничего, просто прожил, как будто вышел 

погулять из утробы своей матери и войдёт в другую утробу своей «могилы». Всю жизнь 

он искал, в чём её смысл, а смысла как будто вовсе и не было никакого?! Пауло Коэльо в 

его романе «Алхимик» приводит одну суфийскую притчу: «Некий купец отправил своего 

сына к самому главному Мудрецу в мире за секретом счастья. Сорок дней юноша шёл по 

пустыне, пока не увидел на самой вершине горы великолепный замок. Там и жил Мудрец, 

которого он разыскивал. Против ожиданий, этот замок вовсе не походил на уединённую 

обитель праведника, а был полон народа. Тут сновали, предлагая свой товар, торговцы, по 

углам разговаривали люди, маленький оркестр выводил нежную мелодию, а посреди зала 

был уже накрыт стол, уставленный самыми роскошными и изысканными яствами, какие 

только можно было сыскать в этом краю. Сам Мудрец не спеша обходил гостей, и юноше 

пришлось два часа дожидаться своей очереди. Наконец Мудрец выслушал, зачем тот 

пришёл к нему, но сказал, что сейчас у него нет времени объяснять секрет счастья. Пусть 

– как юноша побродит по замку и вернётся в этот зал через два часа. «И вот какая у меня к 

тебе просьба, - сказал он, протягивая юноше чайную ложку с двумя каплями масла.  

Возьми ложечку и смотри не разлей масло». Юноша, не сводя глаз с ложечки, стал 

подниматься и спускаться по дворцовым лестницам, а через два часа снова предстал перед 

Мудрецом. «Ну, - молвил тот, - понравились ли тебе персидские ковры в столовой зале?  

    Деревья и цветы в саду, которые искуснейшие мастера разбивали целых десять лет? 

Старинные фолианты и пергаменты в моей библиотеке? Пристыженный юноша ответил, 

что ничего этого он не видел, ибо всё его внимание было приковано к тем каплям масла, 

что доверил ему хозяин. «Ступай назад и осмотри все чудеса в моём доме, - сказал тогда 

Мудрец. Нельзя доверять человеку, пока не узнаешь, где и как он живёт». С ложечкой в 

руке юноша вновь двинулся по залам и коридорам. На этот раз он был не так скован и 

разглядывал редкости и диковины, все произведения искусства, украшавшие комнаты. Он 

осмотрел сад и окружавшие замок горы, оценил прелесть цветов и искусное расположение 

картин и статуй. Вернувшись к Мудрецу, он подробно перечислил всё, что видел. «А где 

те две капли масла, которые я просил тебя донести и не пролить?», - спросил Мудрец. И 

тут юноша увидел, что капли пролиты. «Вот это и есть единственный совет, который 

я могу тебе дать, - сказал ему мудрейший из мудрых. Секрет счастья в том, чтобы 



видеть всё, чем чуден и славен этот мир, но никогда при этом не забывать о двух 

каплях масла в чайной ложке». Иисус Христос это выразил в истине, отдавать кесарю 

кесарево, а Богу Богово! Вот они эти символические «две капли масла в ложке» нашего 

человеческого ума. Но мы должны уплотнить ваше понимание символа этих «двух капель 

масла в ложке». Вы должны отнести это на ваше внешнее и внутреннее восприятие, на их 

идеальный баланс в процессе вашей жизни, чтобы успевать видеть всё, чем чуден и славен 

этот мир, но при этом не забывать, что ваша первородная природа духовная и вы вечны.  

    И снова в поисках ответа на вопрос в чём секрет счастья в жизни, мы возвращаемся к 

теме внешнего и внутреннего восприятия, а углубляя понимание внутреннего восприятия, 

делим его на бодрствующую поверхностную интуицию и «спящую» скрытую интуицию, 

того самого библейского «убитого Авеля». Собственно, это одна и та же интуиция, но в 

разных её качествах и состояниях, развивая первую из которых, открывается как «второе 

дыхание» в беге, скрытая интуиция. Дыхание то одно и то же, но в новом его качестве, в 

усиленном его варианте. Назовём это интеллектуальной частью интуиции, и духовной её 

частью. Учёные люди большие интеллектуалы и не обходятся без интуиции, так вот они 

пользуются как – раз интеллектуальной её частью. Святые и пророки это люди, у которых 

открывается духовная интуиция, скрытая до времени их пробуждения. Прозрение этого 

качества в себе, воскрешает человека из «мёртвых», и он становится «живым»! Большой 

вопрос, живём мы или умираем каждое мгновение, если поглощаемое прошлым каждое 

мгновение умирает?! Оно действительно умирает, потому что его больше не существует и 

его нельзя вернуть?! Кто – то умирает восемьдесят лет, кто – то девяносто, кто – то очень 

быстро умирает, не доживая до старости. Жизнь со знаком «минус», это «смерть», а со 

знаком «плюс» - это вечность! Если способности ума разделить на: простые, сложные 

и сверхспособности, то последние из них не поддаются рациональному объяснению. Они 

встречаются у людей, но объяснить это невозможно, иначе как запрограммированными в 

прошлой жизни тенденциями. Впрочем, любые наши способности это тенденции, «посев» 

ума на будущую жизнь. И прямо здесь и сейчас мы «сеем» тенденции будущей жизни, в 

которой сначала всё может идти как по маслу, а потом произойти катастрофа и фиаско.  

    Простое и сложное мышление посвящается «смерти», тому, что приходит и уходит в 

прошлое. Это те уровни ума, которыми мы переживаем происходящее с нами, реагируем 

на происходящее эмоциями. Практически вся жизнь человечества происходит только на 

этих уровнях умственной деятельности. Сверхспособности позволяют наблюдать за собой 

как бы со стороны, одновременно переживая происходящее, но, реагируя на него очень 

сдержанно. Представьте себе раба, который будто наблюдает за своим рабством, за тем, 

как с ним поступают надсмотрщики, будто они это делают с кем – то другим?! Он знает, 

что это происходит с ним, но он знает и почему это происходит именно с ним?! Его ум не 

протестует, но и не довольствуется своим положением, он просто терпит происходяшее с 

завидным спокойствием, как будто ждёт конца этого действа, как завершения сна?! День 

прошёл и «умер» во вчера, он его «похоронил» и не вспоминает. Все остальные вариации 

сценариев жизни, уж, по крайней мере, полегче рабства, я привёл его как крайний случай, 

чтобы понять, что всё остальное терпимо проще. Мы будто «варимся» друг в друге, или 

«варимся в одном котле», или «варим друг друга в котле своего ума»?! Иногда кажется, 

что мы «едим» друг друга, каким – то изощрённым способом?! Как бы, не окультуривали 

человеческие отношения, в большинстве случаев они похожи на «людоедство»! Вас хотят 

«съесть», в лучшем случае пожевать и выплюнуть, как жвачку. Но, злое постигает нас не 

просто так, это «привет» из прошлой жизни! Вы можете категорически это отрицать, но 

ваше отрицание не отменяет Предопределения. Убивать себя не стоит, не стоит спиваться, 

опускаться на дно, ненавидеть весь мир, наоборот, надо увидеть, как справедлив Бог, по 

крайней мере, в отношении вас, воздавая вам до последней йоты и черты, очищая душу.  

    К любому страданию люди приговаривают себя сами по Закону Божьему! Если таким 

наказанием окажется пожизненное заключение по приговору суда, всё равно и это люди 

выбирают себе сами. Нет страдания без вины, это единственное, что невозможно ни при 



каких обстоятельствах! Кармический долг происходит из рациональной вины, понятной 

для самого простого мышления и примитивной логики. Такое добро и зло различит даже 

простая телезрительница мыльных сериалов. А сам кармический долг узрит только очень 

тонкий проницательный ум, обладающий сверхспособностями! Совокупные страдания 

человечества пропорциональны совокупному созданному им злу в прошлой жизни. Очень 

сложно ожидать от человечества такого же совокупного раскаяния, хотя это единственное 

средство, которое могло бы его спасти! В этом мире каждое мгновенье восстанавливается 

Высшая Справедливость Бога, индивидуально в отношении каждого человека на земле, и 

хотя совокупные страдания человечества создают впечатление, что мир несовершенен с 

точки зрения поведения людей; одновременно с этим он идеально совершенен с точки 

зрения кармического воздаяния за грехи. У людей пока ещё отсутствует твёрдая почва 

духовного религиозного знания под ногами. Они ещё не ориентируются в происходящем с 

ними в этой жизни, не осознают обусловленностей, которые загоняют их в ту или иную 

жизненную ситуацию?! Им кажется, что их жизнью правят случайности, которые с ними 

могут произойти, а могут и обойти их стороной?! Такое впечатление, что люди убеждены 

в том, что судьба решает в текущее мгновенье, как поступить с человеком, поэтому люди, 

как будто хотят ей понравиться, а это бессмысленно, потому что это просто программа.                                        

    Можно сказать, что у людей неправильные отношения с Богом! У Него с ними нет ни 

одного противоречия, а у них с Ним всё построено на противоречиях?! Человек на самом 

деле подобен Богу, и в его распоряжении Его Закон, по которому он создаёт микромодель 

подобную себе, которая в Библии называется «сыном человеческим», а мы это называем 

своим умом. Нам следует всего лишь быть подобными человеку, который подобен Богу, и 

этого было бы достаточно для всеобщего счастья и благоденствия! Нас не учат проявлять 

человеческие качества, наоборот, нас как будто провоцируют быть антиподами человека, 

если не врагами человека?! Это действительно так, быть подобным человеку стыдно для 

большинства людей на земле. Истребляя в себе человеческое, как мешающее успешности, 

люди будто пытаются стать «сверхчеловеками», что само по себе невозможно, потому что 

человек венец творения Бога и выше человека во всех мирах никого нет! Ум должен быть 

воспитан так, чтобы быть достойным понятия «сын человеческий». Ни одна общественно 

– экономическая формация, ни одно государственное устройство в мире, не приблизилось 

к цели создания гуманистического общества, в котором человеколюбие было бы главным 

смыслом жизни!?! Люди так и не поняли, что такое Бог, потому что не поняли кто такой 

человек, чтобы по подобию человека Богу, сориентироваться, что такое Бог!?! Никого не 

интересует, кто такой человек, и это главный пробел в религиозном знании. Человека не 

видел в этом мире никто, кроме тех, кто овладел открытой формой сознания. Его нельзя 

увидеть внешним восприятием, как нельзя увидеть тело на его атомарном уровне?! А то, 

что представлено нашему внешнему восприятию, есть только плоть, в которую облачён 

«сын человеческий»! Вы понимаете, какое открытие только предстоит сделать учёным?!  

    Иисус Христос, проповедуя о приближении Царства Небесного, о воскресении, и о 

спасении «погибшего стада», объясняет верующим, кто такой человек «Адам», которого 

сотворил Бог!?! Та особь, которую мы собой представляем, есть всего лишь плоть и Эго, с 

которыми отождествлён наш ум. Но мы происходим от человека «Адама», этого у нас не 

отнять! Если угодно, то смысл жизни в том, чтобы понять, кто такой человек?! Вот она та 

тайна за семью печатями, которую следует раскрыть! Рациональное и кармическое, как 

зеркало и отражение в нём; одно не бывает без другого и возникает одно на фоне другого. 

Логика Кармы проста, что посеешь, то и пожнёшь! Один из известных хадисов Сунны 

пророка Мухаммеда, мир всем пророкам, говорит о том, что когда Аллах создал перо, Он 

сказал ему: «пиши»! Перо спросило Создателя: «а, что писать?». Творец ответил: «всё, что 

будет!». Таким образом, подразумевается, что прежде создания тварного мира, Господь 

Бог предусмотрел все вариации причинно – следственных связей. За соблюдением этих 

причинно – следственных связей следит, как вы понимаете, «богиня» Карма, поэтому они 

называются кармическими. Причинно – следственные связи не возникают стихийно, они 



существуют и наступают, как предопределённые действиями! Если люди не всегда видят 

последствия отдельных своих  и чужих действий и причин отдельных наступающих для 

себя и других последствий, то это не означает, что их нет; просто они находятся за гранью 

телесной реальности, за границами рождения и смерти! Судьбы людей не являются для 

них предметом их размышления и исследования, и хотя человеческий ум имеет свойство 

действовать под влиянием Эго в интересах и выгодах, всякое любопытство на эту тему во 

всех случаях неизменно упирается в границы рождения и смерти, и не удовлетворяется.  

    Царь Соломон говорит: «что было, то и есть, а что есть, то и будет»! Евангелие 

Иисуса Христа говорит, что «сын человеческий» - был, есть и грядёт! Если вы есть, то с 

вами происходит то, что предварило то, что было, а то, что есть, предваряет то, что грядёт. 

Но ваше рациональное суждение сдерживают границы рождения и смерти, поэтому для 

вас причинно – следственные связи ограничены закрытой формой сознания. В «могиле» 

закрытой формы сознания происходящее должно умирать, поэтому святой апостол Павел 

говорит: «Я каждый день умираю!». Все мы каждый день умираем, иначе не наступали 

бы события, сменяющиеся одно другим, происходящие на фоне вечного бытия души в её 

космической жизни. Пусть эта жизнь единственная для вашего «Я», но она ограничена 

границами рождения и смерти, чего вы не можете не признать?! Почему же ваша жизнь не 

может быть эпизодом в космическом бытии души?! Дело в том, что вы не знаете о том, 

кто такой человек «Адам», который после того, как Бог вдохнул в его лицо Своё Дыхание 

Жизни, стал «душою живущей»!?! Это как – раз предмет религиозного знания и веры, но, 

в закрытой форме сознания всё упирается в границы рождения и смерти, в том числе, и 

само религиозное знание людей и их вера! Рассудочный ум, при всех возможностях его 

интеллекта, оперирует ограниченными причинно – следственными связями, поскольку 

наличие тела обуславливает эту его ограниченность. Духовная практика единственное из  

возможного преодолеть эту ограниченность, посредством разотождествления ума от тела 

и Эго. Человеческий ум или на языке аллегории «сын человеческий», освобождённый от 

зависимости от тела и Эго, способен овладеть открытой формой сознания. Только в этом 

свободном состоянии можно познать свою первородную природу бессмертной души.  

    Если душа больше, чем текущая жизнь от рождения до смерти, в качестве примера, как 

больше бодрствующий человек самого себя во сне; то и смысл текущей жизни, и Смысл 

космического бытия души, должны отличаться масштабом! Они и отличаются масштабом 

пропорционально тому, как временное должно отличаться от вечного. Сейчас в настоящее 

время человеческий ум преследует текущие интересы и выгоды, как и во сне, он поглощён 

происходящим в обстоятельствах сна, и от него не стоит ожидать понимания выходящего 

за грани его телесной реальности. Но, было бы совершенной глупостью вовсе не думать о 

том, что ожидает ум после оставления тела?! Люди думают об этом сейчас, думали они об 

этом и раньше, будут думать и впредь. А вот не думают они о том, что с ними происходит 

в этой жизни и почему с ними это происходит?! Явная жизнь демонстрирует восприятию 

такое многообразие человеческих судеб, что это самое главное основание быть уверенным 

в том, что Бога не существует!?! Ведь если бы Он существовал, то такой явно вопиющей 

несправедливости в мире просто не должно было бы быть?! И если есть сакральная тайна, 

то она именно в том, что в этом мире нет случайных пришельцев! Плоть это место, на 

котором, как на индивидуальном клочке земли стоит своими стопами душа. Душу, мы не 

видим, а место для её стоп, видим; потому что этим местом является каждый из нас! На 

чём стоит каждая душа, как ни на её плотской сущности, с её пониманием смысла жизни и 

образа жизни, который раскрывает её судьбу?! Справедливость Создателя в человеческих 

судьбах, в их многообразии и в кармическом воздаянии, которое заслуживает каждая 

душа в этом мире, поскольку случайных пришельцев на этой земле нет! Каждая текущая 

жизнь исправляет ошибки прошлой жизни все до одной, делая пройденный путь прямым.  

    Исправление ошибок прошлой жизни, через очищение страданием, на языке аллегории 

Евангелия изображается «омовением ног учеников Иисусом». Пётр не понимает такого 

действия, говоря: «Тебе ли умывать мои ноги?!». Иисус отвечает Петру: «Что Я делаю 



теперь, ты не знаешь, а уразумеешь после». Пётр не унимается: «не умоешь ног моих 

вовек». Иисус отвечает ему: «если не умою тебя, не имеешь части со Мной». Тогда уже 

Пётр говорит: не только ноги мои, но и руки и голову». Иисус отвечает ему: «омытому 

нужно только стопы омыть, потому что чист весь; и вы чисты, но не все». Об этом 

сказано в Евангелие от Иоанна в главе 13, стихах 2 – 11. Для чего приходится страдать в 

этой жизни, действительно люди не разумеют, но как говорит Священный Коран, после 

оставления душой тела: «Погруженье в бесчувственную смерть, вас приведёт к познанью 

истины Господней». Почему достаточно омыть только стопы?! Потому что на этих стопах 

люди стоят в настоящей их жизни, очищаясь от грехов прошлой жизни, но совершая в ней 

новые грехи. Таким образом, «омыть стопы» означает встать на духовный путь очищения 

от грехов правильным пониманием происходящего в жизни. Внешнее восприятие людей 

сопротивляется предопределённому Свыше, поэтому они чаще всего задают Богу вопрос: 

«за что мне это, Господи?!». «Спящая интуиция», которую пробуждает в учениках Иисус 

Христос, даёт разумение, почему людей постигает то, что не может обойти их стороной, и 

почему их обходит стороной то, что не может их постигнуть!?! Люди отвечают за то, что 

каждый из них натворил в своей прошлой жизни в этом мире на земле, вот это и есть суть 

происходящего, и всенепременно каждый ответит за то, что он творит на земле сейчас…                                 

    Когда Бог говорит пророку Моисею о том, чтобы он передал «народу Израиля» о том, 

что его к ним послал Сущий «Йегова», то под понятием Сущий следует понимать не Того, 

Кто существует Сам по Себе, а То, что является Основой всего, что существует, Основой 

самого существования всего, что существует! Бог обитает в том, что существует, и люди 

не составляют исключения, и не существуют сами по себе. Но, люди не осознают в себе 

того, что является основой их существования, своей первородной природы, и не осознают 

себя частичкой проявленной первородной природы. Будучи рождёнными первородной 

природой, но не убеждёнными в этом, люди не исповедуют такое понимание самих себя. 

Иисус Христос говорит им:  «Итак, всякого кто исповедует Меня пред людьми, того 

исповедаю и Я пред Отцом Моим Небесным. А кто отречётся от Меня пред людьми, 

отрекусь от того (ума) и Я пред Отцом Моим Небесным. Не думайте, что Я пришёл 

принести мир на землю; не мир пришёл Я принести, но меч. Ибо Я пришёл разделить 

человека с отцом его, и дочь с матерью её, и невестку со свекровью её» (Матфей 10 : 32 

– 35). В данном случае «разделить» не означает оторвать, а проповедовать людям о том, 

что плоть рождает себе подобное, то есть только плоть; а ум происходит из первородной 

природы от «Адама»! Эти две сосуществующие воедино природы, оказываются во власти 

третьей силы, которая проявляет себя в Эго. Бог говорит устами Иисуса Христа: «там, 

где двое и трое соберутся во имя Моё, с ними пребуду и Я». Двое и трое не снаружи, а 

сначала внутри каждого исповедующего первородную природу в себе! Дыхание Жизни, 

которое Бог вдохнул в лицо «Адама», сделав его «душою живущей» и есть первородная 

природа или Христос, Который во всём, что существует, а всё существующее живо Им.  

    Религиозное и научное знание отражают внутреннее и внешнее восприятие людей. На 

определённом этапе истории человечества его внешнее восприятие оторвалось от своего 

источника и отправилось во внешний мир. В притче о «блудном сыне» эта идея наиболее 

адекватно для образного представления человека отражает предложенную мысль. Когда 

символический «блудный сын» промотал всё своё состояние, которым наделил его отец 

наравне со старшим братом, он вернулся к своему отцу. Наука в поисках ответов на все 

интересующие человечество вопросы добралась до понимания энергии, строения атома и 

возможностей информационных технологий, в основе которых заложена вариативность 

причинно – следственных связей. Информация складывается из вариаций соединения от 

предыдущей к последующей мыслей, конструируемых в определённой логике. Поэтому 

сама жизнь, если не является как суть энерго – информационным процессом, то она была 

бы невозможна в том виде, каком мы имеем о ней представление?! Наука исходит от тела, 

а религия от духа! Ведь можно сказать: «в здоровом теле – здоровый дух», а можно иначе: 

«у здорового духа здоровое тело»; если знать, что дух прежде существовал в другом теле, 



и несёт в себе информацию о предыдущем теле и образе жизни, который позволяли себе 

ум, тело и Эго, те самые «двое и трое». Если бы наука занялась исследованием вариаций 

человеческих судеб, то она, несомненно, оказалась бы перед «камнем преткновения», 

перед которым оказывались исследователи духа!?! Сценарий человеческой судьбы несёт в 

себе информацию, которая должна отвечать требованиям логики, и если в этом сценарии 

отсутствует логика, то это противоречит самому закону формирования информации, её 

причинно – следственных связей, ибо нет следствий без причин, а причин без следствий.  

    Если допустить наличие той части информации, которая отсутствует в поле зрения для 

исследователей, и назвать её условно «кармической», то она должна выходить за границы 

рождения и смерти объекта исследования. Занимаясь исследованиями на земле, условно в 

«царстве земном», следует допустить существование некого «Царства Небесного», куда 

должны тянутся кармические нити причинно – следственных связей, досягаемых нашему 

внутреннему восприятию – интуиции. Постольку, если эта сфера сознания и разума не 

исследуется, то что – то препятствует развитию этих возможностей и скрытых в человеке 

способностей?! Евангелие Иисуса Христа возлагает эту ответственность на конкретных 

лиц: «Горе вам, книжники и фарисеи, лицемеры, что затворяете Царство Небесное 

человекам; ибо сами не входите и хотящих войти не допускаете» (Матфей 23 : 13). В 

этом обвинении, не безосновательном, как вы должны полагать, подразумевается именно 

отвлечение человеческого ума от возможности проникнуть в тайны человеческой судьбы! 

Евангелие называет человеческий ум «сыном человеческим», то есть, происходящим от 

духа и души, мужского и женского начал в каждом живущем на земле человеке. Так вот 

Евангелие утверждает о том, что человеческий ум существует прежде тела: «Никто не 

восходил на небо, как только сшедший с небес Сын Человеческий, сущий на небесах» 

(Иоанн 3 : 13). Если «сын человеческий» сходит из «Царства Небесного», то для него не 

может быть закрыт обратный путь, просто этот путь ему следует отыскать!?! Для этого и 

существует духовная практика, которой уму мешают заниматься некие силы, направляя 

его постоянно во – вне, и удерживая его в «могиле» закрытой формы сознания, оставляя 

«спящим». Это и было символизировано в Пятикнижии Моисея «Египетским рабством».  

    Ум можно назвать «дыханием Адама» или исходящим от него светом его «всевидящего 

ока». Пульсация этого света создаёт эффект дыхания, которое является «микромоделью» 

Дыхания Творца – Дыхания Вселенной. «Дыхание Адама» удерживает частицы материи, 

из которой возникают вещества физического тела. «Строение» тела скорее не существует 

стационарно, а поддерживается с такой скоростью, что воспринимается зрительно и через 

осязание явлением физически постоянным. Пророк Иаков по пути в Харран увидел во сне 

«лестницу», которая одним своим концом упиралась в землю, а другим концом восходила 

в небо. По этой «лестнице» нисходили и восходили ангелы света, а на верху её был Бог! 

Этой «лестницей в небо» является человеческий ум – «сын человеческий», который для 

каждого из нас есть наше «ВСЁ»! Именно это подразумевает Иисус Христос, проповедуя: 

«Никто не восходил на небо, как только сшедший с небес Сын Человеческий, сущий 

на небесах». Это не акты, а процесс, поддерживающий физическое существование тела. 

Место на земле, в которое «упирается лестница», является «стопами сына человеческого», 

которые «омыл» ученикам Иисус Христос. Вот так языком разной символики притч, до 

нас пытаются довести информацию о реальности человеческого ума, который больше, чем 

тело; не начинается с тела, а поддерживает его существование на земле! Ум существует не 

в теле, а на «небесах», но наше внешнее восприятие помещает его под кожу, параметрами 

тела, ограничивая ум!?! Реальность зависит от восприятия, от точки зрения, и для людей 

этой точкой зрения принимается их физическое тело. Человек сущность духовная или же 

плотская, зависит от восприятия самого человека. Каким он себя воспринимает, таков он и 

будет, пока не изменит точку зрения!?! Но момент истины когда - то наступает для всех.  

    Учёных интересует, как образовалась Вселенная, их интересует строение тел, но они не 

интересуются тем, как появилось их собственное тело, которое сформировалось по 

тому же самому принципу, что и Вселенная?! Доминанта внешнего восприятия человека, 



характерная  для представителей Западного Полушария планеты земля, распространилась 

на весь мир! Учёные озвучивают идею заселения и освоения Марса, куда как им сегодня 

представляется, в перспективе придётся переселить человечество, когда земля исчерпает 

все, по их мнению, свои жизненные силы?! То есть, по их мнению, спасение зависит от 

действий и усилий плотского человека, помимо которого ничто не существует?! Их может 

образумить только «погружение в бесчувственную смерть», которая, как говорит Коран, 

приведёт к познанию истины Господней, от которой они уклонялись при жизни на земле! 

Их взоры станут острее, и вся их учёность, которой они морочили головы современникам, 

улетучится как утренний туман!?! Наука отказывает Богу, пытаясь подменить собой Его 

творческие и созидательные усилия, своими научными проектами, которых сотни тысяч 

лет до них не было, и никто от этого не умер. Вот они спасители человечества, которые в 

будущей жизни пополнят контингенты психиатрических лечебниц во всех странах Мира! 

Это вопрос судьбы, которая никого не интересует и какими причинно – следственными 

связями она создаётся?! Тайное безумие станет безумием явным, это кармический закон, 

который должен бы был интересовать учёных в первую очередь, если они вознамерились 

облагодетельствовать человечество! Они же осваивают деньги, выделенные на науку.   

    Иисус Христос говорит: «кто не исповедует Меня, того и Я не исповедаю перед Отцом 

Моим Небесным», кстати, перед Тем, Кто создал Вселенную, которой так интересуются 

учёные!?! Это не говорит о том, что наукой не следует заниматься, это говорит лишь о 

том, что не следует преувеличивать задачи и возможности плотского человечества в том, 

что управляется как – то без учёных Свыше, и где авторитеты этих учёных, даже если они 

трижды лауреаты придуманных финансистами премий, не принимаются в расчёт! Наука 

без религиозного знания есть лишь сфера удовлетворения эгоистического любопытства и 

тщеславия учёных. Даже пределы научных открытий предопределяются Свыше, в точном 

соответствии с целями и задачами Провидения на данный период Времени. Овладение 

открытой формой сознания, вот единственная наука всем наукам наука, которая откроет 

человечеству такие его возможности, перед которыми все научные изыскания померкнут! 

Президент этой Академии наук «Адам», соискателем учёной степени является его «сын 

человеческий», которого он источает из себя в виде света для жизни на земле. Исповедать 

Иисуса Христа, означает исповедать «Адама» в себе, открыть для себя тайну человека, о 

котором сказано, что его сотворил Бог, постольку он «сын Божий»! Ваш ум интересуется 

этим?! Если он не интересуется этим, значит, он не исповедует Иисуса Христа! Каждый 

человек на земле происходит от «Адама», все это знают, но понимают это от плотского 

разумения, как от первой особи человеческого вида мужского пола на земле!?! При этом 

каждый происходит от своего «Адама», с которым не расстаётся ни на мгновение и даже 

оставляет тело действиями «Адама», когда дух извлекает душу из тела. «Адам» исполнен 

божественной силой, которая делает его существом подобным Богу, поэтому вы живы им.  

    «Когда люди начали умножаться на земле, и родились у них дочери, тогда сыны 

Божии увидели дочерей человеческих, что они красивы, и брали их себе в жёны, какую 

кто избрал. И сказал Господь: не вечно Духу Моему быть пренебрегаемым человеками; 

потому что они плоть. Пусть будут дни их на земле 120 лет. В то время были на 

земле исполины, особенно с того времени, как сыны Божии стали входить к дочерям 

человеческим, и они стали рождать им. Это сильные, издревле славные люди» (Бытие 

6 : 1 – 4). Люди начали умножаться, не означает биологического размножения, а здесь не 

сказано «размножаться», а именно «умножаться»! Мы умножаемся доныне, как было это с 

начала сотворения этого мира. Умножаются духовно, а размножаются биологически. 

С самого начала мы были существами бесполыми, без половых признаков. Со временем у 

нас возникли половые признаки, которые появились на основе информации в глубинах 

подсознательной памяти о животной природе и способе размножения. Имитация действий 

животных, стала причиной формирования в нас половых признаков. Так родились у нас 

«дочери» и возникло межполовое влечение, которое обусловило помимо умножения ещё и 

биологическое размножение. Как только благодаря биологическому размножению люди 



стали ещё и существами плотскими, Бог установил срок пребывания в плоти до 120 лет! С 

того времени «Адамы», как «сыны Божии» стали «входить» к дочерям человеческим, они 

стали воплощаться в тело биологическим путём. Теперь это естественный путь и доныне 

единственно возможный. Собственно материализация осуществляется «Адамом», как это 

было и раньше, но вход в этот мир стал возможен только через биологическую утробу, и 

теперь для нас единственно осознаваемый факт это то, что «весь народ из одних ворот».  

    «Адам», это наша жизнь, и путь, и истина! Но путь, ведущий в жизнь или к «Адаму» в 

нас духовный и совершается умом посредством духовной практики. Поэтому сказано так: 

«Потому что тесны врата и узок путь, ведущие в жизнь, и немногие находят его» 

(Матфей 7 : 14). Этот путь через развитие внутреннего восприятия. Внешнее восприятие 

представляется просторным, но как сказано: «Входите тесными вратами; потому что 

широки врата и пространен путь, ведущие в погибель, и многие идут ими» (7 : 13). По 

этому пути идут и учёные, которые собрались осваивать Марс и Луну для жизни людей в 

будущие времена, придумывая способы увеличить температуру и усилить гравитацию на 

них!?! Ведь этому уделяется время и на это выделяются сумасшедшие деньги, как будто 

их не на что больше использовать?! «Народ Израиля» подразумевает людей, развивающих 

внутреннее восприятие, как первенца относительно восприятия внешнего: «Так говорит 

Господь: Израиль есть сын Мой, первенец Мой...» (Исход 4 : 22). Сегодня Израиль всего 

лишь географическое местоположение еврейского народа на политической карте мира, а 

сами израильтяне евреи по паспорту, давно обычные люди с доминантой в уме внешнего 

восприятия. Зато они преуспели в сфере материальной жизнедеятельности человечества, 

которая ведёт к погибели весь современный мир! Дети Авраама, Исаака и Иакова, это не 

дети по плоти и крови, ибо сказано, что плоть и кровь не наследуют, а духовные дети, 

которые унаследовали духовную мудрость религиозного знания. Если один из ста евреев 

сегодня являются потомками Авраама, Исаака и Иакова, то это хорошо! Хорошо, если в 

каждом народе мира отыщется один из ста, которых можно назвать их потомками. Люди 

Книги, это не те, кто говорят о себе языком, что они иудеи, христиане и мусульмане…  

    «Исход» - это духовный путь от «сердца к всевидящему оку» внутри нас, но этот путь 

равен Вселенной, ибо пройдя его, открываются её тайны! Но для его прохождения следует 

взять свой ум в свои руки: «И жезл сей возьми в руку твою; им ты будешь творить 

знамения» (Исход 4 : 17). Необходимо обойти все «города», выстроенные в уме в виде его 

привязанностей и привычек, и завоевать их жителей, чтобы понять истинную природу ума 

и его качество, как «сына человеческого»: «…ибо истинно говорю вам, не успеете 

обойти городов Израилевых, как приидет Сын Человеческий» (Матфей 10 : 23). В таком 

качестве человеческий ум раскрывается скрытыми в нём способностями и возможностями 

действовать духовно, ибо он входит в резонанс с человеком, которого сотворил Бог, имя 

которому «Адам»! Так сделал и пророк Моисей, постигнув суть внешнего и внутреннего 

восприятия, символически «породив сыновей»: «И взял Моисей жену свою и сыновей 

своих, посадил их на осла, и отправился назад в землю Египетскую. Жезл Божий взял 

Моисей в руку свою» (Исход 4 : 20). Человек, взявший под контроль свой ум, становится 

способным к противостоянию демонической силе Эго, символическому «фараону», что и 

описано в книге «Исход» Пятикнижия Моисея. Обуздание Эго в этой книге изображено 

«утоплением фараона и его войска в водах Тростникового моря», которые «раздвинулись 

перед указующим жезлом» Моисея! Вся эта символика религиозного знания объясняет 

людям смысл их жизни, который следует постигать помимо удовлетворения их плотских 

потребностей, в чём им не отказывается, но разумно ограничивается мерами дозволенного 

и допустимого. «Ведь не хлебом единым жив человек, но и Словом Божиим из уст Его 

исходящим», а из уст Его исходит Дыхание Жизни, которое Он вдыхает в лицо «Адама».  

    В свою очередь, «дыханием Адама» является «сын человеческий», который приводится 

в этот мир и воплощается в тело! На это можно не обращать внимания всю свою жизнь и 

прожить жизнь, удовлетворяя телесные потребности и получая плотские эгоистические 

наслаждения; но, нет такого человека, которого не настигнет момент истины!?! На земле 



посчитан каждый вдох и выдох, много их или мало, когда – то наступает последний вдох 

и выдох! Твоим наследием в этом мире может считаться лишь то, что помогает потомкам 

на их духовном пути к прозрению; всё остальное прах, который развеет ветром перемен. 

Не стоит тешить себя иллюзиями, будто это ты дал своим детям какое – то наследство?! 

Ты мог им дать лишь то, что было предопределено тебе самому и им, а твоё соучастие в 

этом весьма условное. Можешь не хмурить брови и не раздувать свои ноздри, кто ты есть 

на самом деле, ты увидишь своими глазами!?! Каждый «скинет шкурку» как «змея», и без 

разницы, была она французской, английской или украинской?! Для тела и Эго иллюзия 

расы и национальности, религиозной принадлежности и социального положения, пока они 

на земле, имеют значение. Для ума это имеет значение такое же, как для поезда фамилия, 

имя и отчество машиниста, который им управляет. Есть одна «национальность», которая 

имеет значение: Божий ты или дьявольский?! Если твой ум был отождествлён с плотью и 

Эго, ты был дьявольским! Будущая твоя жизнь принесёт тебе плоды, соответствующие 

«семенам», которые ты «посеял» в прожитой жизни; зло породит зло, а добро – добро. Как 

ты прожил свою жизнь, тебе известно, а более известно «Адаму», который будет судить 

твою жизнь и составлять сценарий судьбы предстоящей жизни, а он подчинён Закону.  

    Реальность этого мира объективна как воздух, которым мы одинаково дышим и имеем 

доступ к нему; одновременно с этим у каждого своё дыхание, своя частота дыхания и его 

восприятие. Точно также у каждого складываются свои взаимоотношения с реальностью, 

к кому – то она благосклонна, а кто – то всю свою жизнь не может адаптироваться к ней. 

Ум наполняется реальностью в силу её восприятия, и она становится содержанием ума на 

данном отрезке времени. В уме не укладывается концепция существования параллельных 

реальностей и их множественности?! Это происходит потому, что человеческий ум может 

пребывать в одном из двух состояний: 1. реальность в тебе; 2. ты в реальности. Когда 

реальность в тебе, она управляет твоим умом; а когда ты в реальности, ты управляешь ею. 

Это достаточно убедительно показано в двух знамениях Бога пророку Моисею, которые 

были приведены ранее: «И сказал ему Господь: что это в руке у тебя? Он отвечал: 

жезл. Господь сказал: брось его на землю. Он бросил его на землю, и жезл превратился 

в змея, и Моисей побежал от него. И сказал Господь Моисею: простри руку свою и 

возьми его за хвост. Он простёр руку свою и взял его; и он стал жезлом в руке его...» 

(Исход 4 : 2 — 4). «Жезл, в твоих руках», это реальность, которой ты управляешь, потому 

что ты контролируешь свой ум и управляешь им и своими эмоциями. Но, если ты теряешь 

контроль над умом, тобой управляют эмоции, мысли, вызвавшие эти эмоции и логика, в 

которой соединяются между собой мысли. Твоей реальностью становится происходящее с 

тобой в текущее время, и кроме этого для тебя ничего не существует до тех пор, пока ум 

не освободится от содержания происходящих в нём событий. Но его наполнят очередные 

события, которые сформируют новую реальность в уме, и захватят всё его внимание…                                                 

            

         Искренне ваш                                                                                    Мурат Мусабаев  

    15 июля 2015 года.  

              

         

       

                         

                  

                                                        Урок девятнадцатый 

        (Иллюзии, это проходящие через реальность события из будущего в прошлое)       

     

    Иллюзия, это то, что имеет временную актуальность, поддаётся изменениям и, рано или 

поздно, исчезает! Но, на момент появления иллюзия воспринимается реальностью, потому 

что становится содержанием ума и питает его эмоциями. К примеру, происходящее во сне 

воспринимается реальностью до тех пор, пока ум не освобождается от содержания сна и 



не пробуждается, чтобы оценить исчезнувшее, как иллюзию. Вчерашний день не кажется 

для ума иллюзией по той лишь причине, что происходившее вчера может иметь для нас 

продолжение до определённого времени, пока полностью не утратит свою актуальность. 

А то, что всё проходит и это пройдёт, сказал не я, а библейский царь Соломон, в мудрости 

которого сомневаться не приходится! Подумайте над тем, что некоторое время назад для 

вас воспринимавшееся вопросом жизни и смерти, при возвращении ума к этой ситуации 

для анализа, может вызвать улыбку.  В контексте того, что в Святом Писании речь не идёт 

о событиях, а о процессах, приложите к сказанному слова Писания: «Пойди, возвратись в 

Египет; ибо умерли все, искавшие души твоей» (Исход 4 : 19). Вернись к тому, что для 

тебя воспринималось трагедией всей твоей жизни, вызывало желание умереть, не давало 

покоя уму, доводя мозги, до раскалённого как вулканическая лава состояния?! Осознай, 

что сейчас это утратило для тебя актуальность, и таких ситуаций в жизни было сотни, но 

вешаться или бросаться под поезд от этого не стоило?! И на будущее настрой свой ум на 

понимание, что «умрёт всё, искавшее души твоей» для растерзания и распятия на кресте 

мучительных обстоятельств жизни! Вернись умом, чтобы уйти умом, но теперь легко, без 

истерики и паники, а впредь веди себя так во всех ситуациях жизни, ибо и это пройдёт.    

    Ум препирается с происходящим, настраивает себя быть сдержанным и мудрым, но это 

не всегда получается, а чаще этого не получается никогда!?! Люди просят  у Бога помощи 

освободить свой ум от огня настигнувших его мучительных страданий, но ум удерживает 

в огне этих адских мук демоническая сила Эго. На секунду, ослабляя страдания, эта сила 

будто спохватывается и тянет ум назад в пекло, не давая огню угаснуть. Эго перечит уму:     

«Кто такой Господь, чтобы я послушался голоса Его и отпустил Израиля? Я не знаю 

Господа и Израиля не отпущу» (Исход 5 : 2). Эго борется с умом за силу, которую ум в 

обычном своём состоянии полностью разделяет с телом и Эго. Эта сила и есть энергия 

жизни, которая питает «мёртвое» тело и Эго! Они сильны умом, а ум обладает силой сам 

по себе, но отождествляясь с телом и Эго, становится для них нечто вроде «пищей» для их 

жизни! Первое знамение, которое пророк Моисей демонстрирует фараону с его «жезлом, 

оборачивающимся змеем», то есть, демонстрация духовного знания о соотношении ума и 

Эго, вызывает у фараона сопротивление и неприятие. Тогда Бог предупреждает Моисея о 

демонстрации второго знамения: «Если они  не поверят тебе и не послушают голоса 

первого знамения, то поверят голосу знамения другого...» (Исход 4 : 8). Так вы должны 

поступать даже в самых отчаянных ситуациях жизни: «Ещё сказал ему Господь: положи 

руку твою к себе в пазуху. И он положил руку свою к себе в пазуху. Вынул её, и вот, 

рука его побелела от проказы, как снег. Ещё сказал: опять положи руку твою к себе в 

пазуху. И он положил руку свою к себе в пазуху. И вынул её из пазухи своей. И вот она 

опять стала такою же, как тело его» (Исход 4 : 6, 7). Почему у многих людей всегда 

не получается восстановить равновесие в уме?! Потому, что они пытаются сделать это без 

Бога, самостоятельно, рассчитывая на свои психологические уловки и приёмы для ума.  

    Ум сталкивается с Эго во внешнем восприятии, а на этом ринге хозяин Эго и его бои с 

умом на этом ринге всегда предрешены его победой! Поэтому ум должен вытянуть Эго на 

свой ринг внутреннего восприятия и поймать его на болевой приём с удушением, пока оно 

не станет стучать по полу, прося пощады. Поскольку речь идёт о демонических силах, с 

которыми ум постоянно взаимодействует во время земной жизни, а для нас это выглядит 

естественным положением вещей, и мы даже не подозреваем о том, с чем имеем дело, то 

без Бога и религиозного знания никак не обойтись!?! Одной психологии и психотерапии 

явно недостаточно, это как дать попить водички при инфаркте?! Духовные силы приводят 

нас в этот мир, сопровождают нашу жизнь в нём и выводят нас из этого мира в мир иной! 

Имеет ли значение ваше отношение к этому, верите вы в это или нет?! Для вас может, и 

нет, но это ваше личное дело, а вообще, безусловно, имеет! Имеет ли значение для вашего 

дыхания ваше отношение к нему, даже если вам кажется, что это самопроизвольный сам 

по себе процесс, для его организации задействованы духовные силы в количестве, для ума 

невообразимом!?! Миллиарды нервных клеток соучаствуют в любом жизнедеятельном 



процессе, даже когда вы едите или пьёте, вы же об этом не думаете?! Вас волнует, какое 

платье наденет ваша подруга, или какую должность занимает ваш знакомый, больше, чем 

ваши отношения с Богом!?! Это происходит потому, что реальность для ума определяет 

тело, в которое его облачает душа, создавая тем самым для него ракурс восприятия! Тело 

становится для ума неким статусом, троном, который формирует его поведение и видение 

происходящего относительно трона, с которого ум наблюдает происходящее вокруг него. 

Ум учится сидеть на «троне», как «царский сын» души, и приучается быть выше «трона».     

    Эго определяет уму фронт работы и заботы, и не любит когда ум начинает пытаться 

осознавать происходящее с ним: «И сказал им царь Египетский: для чего вы, Моисей и 

Аарон, отвлекаете народ от дел его? Ступайте на свою работу» (Исход 5 : 4). Идите, 

мол, внутреннее и внешнее восприятие ума и занимайтесь тем, к чему я вас приставил, не 

отвлекаясь и не отвлекая других. Занимайтесь политикой, торговлей, наукой, религией, на 

худой конец пьянством, бродяжничеством и воровством, лишь бы всё это вписывалось в 

контекст потребительской философии жизни! Таков миропорядок, такова система в своей 

сущности, формирующая существующую реальность, которая заполняет человеческий ум, 

в котором она зеркально отражается. Эго в своей сущности является ложным умом для 

человека, отождествляя ум с собой и вовлекая  в суету. Эгоистическое мышление, таким 

образом, становится большей частью умственной деятельности, не оставляя времени и сил 

на духовный труд над собой. Чтобы иудеи могли понимать устройство своего ума, и силы, 

влияющие на их умственную деятельность, Бог научил Моисея образно представлять его в 

виде «Скинии Собрания». Но понимание этой символической идеи нивелировалось, и она 

стала восприниматься местом отправления внешних ритуалов и обрядов?! Это понимание 

стало устойчивым, поэтому апостол Павел говорит: «Сим Дух Святый показывает, что 

ещё не открыт путь во святилище, доколе стоит прежняя скиния» (Евреям 9 : 8). До 

тех пор, пока ум соглашается верить в то, что реальность не может быть иной, чем видят 

глаза и слышат уши, продолжает «стоять прежняя скиния» и «путь во святилище закрыт», 

а этим «святилищем» для ума является душа, и у каждого своё собственное «святилище».         

    Самообладание и самоконтроль для ума высшая духовная цель: «Вот завет, который 

завещаю дому Израилеву после тех дней, говорит Господь: вложу законы Мои в мысли 

их и напишу их на сердцах их, и буду их Богом, а они будут Моим народом» (Евреям 8 : 

10). Новый Завет не понадобился бы, если бы иудеи не исказили суть своего вероучения: 

«Ибо, если бы первый завет был без недостатка, то не было бы нужды искать места 

другому» (Евреям 8 : 7). Люди перестали жить по заповедям Божьим, полагая, что у них 

есть время отмолить свои грехи, но, не догадываясь о том, что страдания человечества во 

все дни на земле, есть единственное средство искупления грехов?! «Адам» сам отправляет 

своего «сына человеческого», будучи сам человеком, взыскивать за грехи прошлой жизни: 

«Ибо Сын Человеческий пришёл взыскать и спасти погибшее» (Матфей 18 : 11). Это 

касается каждого человека на земле, во все времена! Вот вам универсальный ответ на ваш 

извечный вопрос: «за что мне это, Господи?!». «Сын человеческий» взыскивает и спасает 

погибшее в прошлой жизни, а в будущей жизни вернётся взыскивать и спасать погибшее в 

этой жизни. Поэтому не задирайте свой нос, глядя на тех, кому повезло в этой жизни не 

так, как повезло вам. Омар Хайам написал такие строки: «Чем ниже человек душой, тем 

выше задирает нос. Он носом тянется туда, куда душою не дорос!». Точно такая же  

идея в Евангелие от Матфея выражена словами: «Смотрите, не презирайте ни одного из 

малых сих, ибо говорю вам, что Ангелы их на небесах всегда видят лицо Отца Моего 

Небесного» (Матфей 18 : 10). Презрительное отношение к тем, кто находится в настоящей 

жизни в уничижённом положении по сравнению с вами, даже если вы не выражаете это 

открыто, указывает только на ваше плотское миропонимание и духовное невежество.  

    Если смерть уравняет всех: царя и слугу, красавца и урода, богатого и бедного, то для 

каждого из них происходящее с ним в земной жизни есть лишь временная реальность, а, 

значит, в конечном итоге превращающаяся в иллюзию! Всякое происходящее с человеком 

в земной жизни обусловлено его прошлой жизнью, её достоинствами и недостатками. Но 



и будущая жизнь будет точно также обусловлена достоинствами и недостатками нашей 

настоящей жизни. Чтобы люди понимали своё обусловленное положение в этом мире, к 

ним Бог посылает пророков, которые напоминают им об их положении: «Итак, пойди; и 

Я буду при устах твоих, и научу тебя, что тебе говорить...» (Исход 4 : 12). Лишь один 

из тысячи думает о том, о чём мы с вами говорим на страницах этой книги при жизни. Но 

все остальные тоже начинают думать об этом, но перед самой смертью, а времени совсем 

мало. Правильнее всего понимать свою жизнь как урок, в контексте некого большого 

учения в космическом бытии души! Каждый урок продуман в идеальном соответствии с 

Космическими Законами Творца, вместе с тем по индивидуальной программе обучения. 

На душу не может быть возложено больше того, что она предварила деяниями своих рук в 

её прошлой жизни. Постольку земная жизнь для человечества подобна «школе», а судьба 

индивидуальной программе обучения в ней. Удивительно то, что каждому в этой школе 

уделяется одинаковое внимание так, как будто, он единственный ученик в этой школе; и 

на каждого в процессе его обучения затрачиваются одинаковые силы и средства Бога!?! 

На земле нет таких людей, о которых можно сказать, что он забыт Богом. Его положение 

таково именно потому, что он не забыт Богом! Поэтому сказано, что на вашей голове 

учтён каждый волос. Стоило бы поразмышлять над тем, что происходит в вашей жизни?!  

    Если мы применили аллегорию «царский сын» для ума, то душа является «царём» и его 

«отцом». Сопоставим это в другой комбинации, к примеру, тот, кто спит в постели «отец», 

а тот, кто снится ему во сне – «сын». Каждую ночь мы «рождаем сына» и отправляем его в 

путешествие в другую страну. Именно в подобном положении находится в этом мире ум 

относительно сотворённой Создателем бессмертной души! Понять себя нельзя до тех пор, 

пока не почувствуешь на интуитивном уровне такое положение вещей в самом себе; не 

станешь позиционировать себя в этом соотношении внутренних и внешних сил в себе. Мы 

с вами находимся в этом мире и его реальности; и с этим приходится считаться, исходить 

из системы обусловленностей, в которой пребывает наш ум, наше «Я». Этот мир может 

быть всяким, как реальность, создаваемая усилиями нашего коллективного воображения! 

Таким образом, реальность это плод наших совместных усилий и достижений умственной 

деятельности человечества. Реальность отражает состояния коллективного Разума людей 

и меняется в силу изменения соотношения их внешнего и внутреннего восприятия. Одно 

из них увлекается Дьяволом, другое тянется к Богу! Уставая от необходимости бороться с 

пороками в себе, в человеческом обществе возникают протестные настроения, которые во 

все времена выражались в стремлении освободить человеческий ум от этой обязанности. 

Внешнее восприятие ума находится в положении, о котором в книге «Бытие» Пятикнижия 

Моисея Бог говорит Каину: «Почему ты сердшиься? Почему твоё лицо потемнело? 

Если ты будешь поступать правильно, неужели ты не будешь принят? Но если ты 

поступаешь неправильно, то у твоих дверей притаился грех: он желает овладеть 

тобой, но ты должен властовать им» (4 : 6, 7). Это сказано о внешнем восприятии.  

    Но внешнее восприятие ума не выдерживает и происходит каждый раз то, о чём Библия 

говорит: «Каин сказал своему брату Авелю: Пойдём в поле. Когда они были в поле, 

Каин накинулся на своего брата Авеля и убил его» (4 : 8). Это не событие, ибо в Святом 

Писании подразумеваются не события, а процессы; то, что происходит с внутренним и 

внешним восприятием ума постоянно! Исходя из этой постоянной борьбы, которая всегда 

заканчивается «убийством» внешним восприятия ума внутреннего восприятия, возникла 

существующая реальность и порядок вещей в ней. Вот она истина, которая «похоронена» 

вместе с символическим Авелем, о котором у нас утвердилось всеобщее понимание как о 

«погибшем». Поэтому так и сказано в Евангелие Иисуса Христа: «Ибо Сын Человеческий 

пришёл взыскать и спасти погибшее» (Матфей 18 : 11). «Спасти погибшее» означает 

спасти внутреннее восприятие ума, тянущееся к Богу! Вы должны понять, что духовный 

язык Святого Писания не имеет прошлого времени, поэтому Бог не сказал, Он говорит: 

«Что ты наделал? Кровь твоего брата взывает ко Мне из земли. Теперь ты проклят, 

изгнан с земли, которая впитала кровь твоего брата, пролитую твоей рукой. Когда 



ты станешь трудиться на земле, она не станет больше плодоносить для тебя. Ты 

будешь на земле бесприютным скитальцем» (4 : 9 – 12). Поскольку Слово Бога вечное, 

оно для вас всегда здесь и сейчас, в каждое мгновенье, в каждой жизненной ситуации, во 

время которой ваше внешнее восприятие «Каин» делает то, о чём говорит Святое Писание 

«убивает Авеля» - внутреннее восприятие! Так, всякий раз, убивается внутренний голос в 

каждом из нас, который мы называем словом «совесть», пытающаяся удержать от греха.  

    Человеческий ум состоит из трёх «Я», каждое из которых отражает одну из форм его 

восприятия: внешнее, внутреннее и мистическое духовное. Первые две формы нашего 

восприятия проявляются в эгоизме и совести, и характеризуют в людях их плотское и 

нравственное мировоззрение и миропонимание. Совесть это проявление человеческой 

природы в поведении личности, а эгоизм проявление дьявольского демонического начала. 

Демоническое начало желает властвовать над человеческим умом, но его влияние на ум 

ограничено лишь внешним восприятием человека. Внутреннее восприятие свободно от 

власти демонического начала и лишь свободное волеизъявление человека привязывать 

свой ум к внешним объектам чувств, ставит его в зависимость от демонического начала. 

Люди просто не пользуются свободой своего ума от греха, потому что плоды греха для 

ума притягательны и вожделенны, как плоды символического древа познания добра и зла 

в райском саду!?! Если представить ум «мужем», а каждый вид восприятия «женой», то с 

каждой из трёх «жён» он «зачинает и рождает сыновей». На этом построена символика и 

аллегории языка живой речи Святого Писания. У большинства людей «любимой женой» 

является их внешнее восприятие, реже таковой является восприятие внутреннее, и уж в 

редчайших случаях в качестве «любимой жены» можно увидеть мистическое духовное 

восприятие. Ещё реже можно встретить тех, у кого она плодоносит. В символике Ветхого 

Завета эта идея изображается в Сарре «жене» Авраама, Ревеке «жене» Исаака и Рахиль 

«жене» Иакова. Все эти три «женщины» сначала «бесплодны». Человека возвышает или 

опускает его восприятие; по крайней мере, позволяет ему оставаться посередине и хотя бы 

соответствовать понятию человек! Понимание это всегда результат восприятия ума.   

    В библейской символике «низины, равнины и горы», «нижний, средний и верхний 

отсеки в Ковчеге Ноя» и «три его сына», соответствуют трём «Я» сосуществующим в 

одном человеческом уме одновременно. Большинство людей находятся на «равнине» 

своего ума. Ниже равнины «низина» их греховных побуждений и страстей, а выше неё 

«гора» их духовности. С любым человеком случаются падения в низины ума, даже когда 

он просто злоупотребляет алкоголем или наркотиками, временно изменяя психическое 

состояние. Это бывает и по другим причинам, когда человека, будто временно вывернули 

наизнанку?! Слава Богу, потом это проходит! Но, отдельные люди склонны опускаться в 

низины своего ума и не желают подниматься на равнину, не говоря уже о поднятии на 

гору. На каждом из этих уровней возникает своя реальность, своё понимание событий и 

своя субъективная интерпретация происходящего!?! На высшем уровне эгоизм молчит, на 

среднем уровне он колеблется, а на низшем уровне свирепствует. Свирепый эгоизм, как 

дикий зверь, если не на цепи или не в клетке, приносит людям самые большие беды! Из 

него происходит радикализм всех мастей, который любое дело превращает в беснование и 

безбожие. Низшее «Я» живёт ради плотских удовольствий и наслаждений. Другое наше 

«Я» живёт ради своего имени, имея желание его увековечить в памяти потомков; ищет 

смысл жизни, ради которого оно живёт. Когда эти два «Я» активны в равной мере, люди 

бывают предрасположенными к крайностям, их жизнь через пень колода, полна горечи 

разочарований и сожалений. Третье своё «Я» люди не знают, оно в них проявляет себя в 

редких случаях вспышками озарений духовности, будто приступами ностальгии о том, о 

чём они не имеют представления. И все эти три «Я» сосуществуют вместе в одном уме.  

    Наши дни мы воспринимаем реальностью, а ночи и сны иллюзиями. Но наши дни не 

вечны и их бег небесконечен, дни бегут, годы летят, а финишируют они в «могиле» в один 

из дней, который будет последним. Вот тогда можно будет сказать, что это была иллюзия, 

от начала и до конца!?! Для других, кто остался, может быть, и нет, но для тех, кто это 



испытает на себе, это будет именно так! Почему мы тогда полагаемся на понимание тех, 

кто этого не испытал и понятия об этом не имеет?! Нас этому учит религиозное знание, а 

подтверждает это Святое Писание. Мы живём ложными иллюзиями и обманываемся, при 

этом делаем это коллективно, сознательно и как будто этому рады?! Нас как будто лечат 

обманом от неизлечимой болезни; лечат долго, но никак не излечивают?! Обман это метод 

создания иллюзий! Если мы иллюзию называем реальностью, а реальность это то, чем ум 

наполняется, как содержанием, но постоянно избавляется от содержимого, то реальности 

для ума вовсе не существует. Для него реальность вещь условная, пока условие есть, есть 

и реальность; когда условие меняется, меняется и реальность. Но разве может меняться 

реальность?! Реальность нет, а иллюзии, да! Ум смотрит в каллейдоскоп иллюзий, сам ум 

реальность, а происходящее в каллейдоскопе, в который он смотрит, иллюзии. Ему нельзя 

отождествляться с происходящим, превращаться в гнев, жадность, зависть, вожделение и 

всё остальное, что отождествляет его с собой. Ум должен оставаться самим собой, тогда 

он будет выше происходящего, сможет управлять происходящим и станет свободным. Вот 

о какой свободе надо думать и стремиться к ней; к свободе, которую если обрести, то это 

почти навсегда, если не упасть в яму страстей, из которой выбраться будет уже сложно.  

    Мы называем реальностью скорее переживаемые нами эмоции, потому что нам всегда 

кажется, что смысл жизни в этих эмоциях и впечатлениях которые они нам доставляют?! 

Но чья – то драма жизни не влияет на реальность, она не может её изменить, и касается 

только переживающего личную драму, это его иллюзии и всего лишь личное отношение к 

происходящему, которое может быть совершенно иным, нежели то, что происходит в его 

уме!?! Реальность вещь объективная, а иллюзии субъективны. Объективное не создаётся 

субъективными вещами, объективное не зависит от субъективного, а вот субъективное не 

существует без объективного. Итак, само восприятие реально и объективно, поскольку 

оно обеспечивается открытой формой сознания, а воспринимаемое нами субъективно 

и иллюзорно, потому что происходит в закрытой форме сознания. Воспринимаемое во 

сне для нас очевидно иллюзорно, потому что не существует само по себе, а возникает из 

процесса, который происходит на другом уровне сознания. Об этом процессе никто даже 

не думает, концентрируя всё внимание на его результатах!?! В жизни происходит то же 

самое, воспринимаемое подобно поверхности моря, на котором играют волны, то бушуя, 

то затихая, но волны не существуют сами по себе. С нами происходят волнения ума в его 

личном восприятии происходящего с ним и субъективной оценке того, что происходит в 

данный период времени. Можно подчиняться волнам, а можно ими управлять, если такая 

задача ставится перед умом!?! Реальность ума – «вода», а происходящее на поверхности 

этой «воды» есть сменяющие друг друга иллюзии! Люди подобны «тонущим в воде»  

своего собственного ума, когда они не в состоянии управлять умом?! Их тянут на дно ума 

бесконечные житейские проблемы и заботы, а также другая придуманная ими суета.  

    Разве не выдумала сама Анна Каренина на свою же беду головную боль, и не утонула в 

собственном уме; как и Родион Раскольников со своей дилеммой: «тварь я дрожащая или 

право имею»?! Разве не выдумал Адольф Гитлер головную боль для Европы, а европейцы, 

не сами ли изъявили желание окунуться в эту «воду»?! Неважно, литературный персонаж 

или исторический деятель, если речь идёт о неумении управлять своим умом, которому 

свойственно создавать иллюзии и самому же гибнуть от них?! Задумавший злое, погиб в 

вечности в момент принятия решения сделать это, и только вопрос времени, когда с ним 

это случится?! Всё, что «случается» с людьми в их земной жизни, предварено деяниями их 

собственных рук, как утверждает Священный Коран! Какое ещё предостережение нужно, 

если сказано более чем ясно?! А если уже постигло случившееся, то нельзя ли включить 

кармическую логику предопределения, чтобы, по крайней мере, снизить накал страдания 

от претерпеваемых мук, понимая справедливость и заслуженность воздаяния за грехи, и 

осознания, что происходит очищение страданиями?! Если извержением вулкана накрыло 

всех и хороших и плохих, и добрых и злых, и богатых и бедных, то они были собраны к 

месту извержения вулкана в назначенный час Провидением Свыше! Кому суждено быть 



повешанными, не утонут! Злоупотребивший богатством, погибнет от богатства; оно будет 

причиной его гибели. Злоупотребивший властью погибнет от власти, она станет причиной 

его гибели; а злоупотребивший силой, погибнет от силы, она убъёт его. А если кого убило 

сейчас в этой жизни, то причина его гибели в прошлой жизни. Карма поставит каждого 

как мишень и прицелится, чтобы в нужное время выстрелить и не промахнётся! Если в вас 

попали, вы должны знать, откуда стреляли на самом деле?! Стрела запущена собственной 

рукой погибшего от неё! Иллюзии вас направят по ложному следу, а Карма к Истине.  

    Карма действует в логике кармических причинно – следственных связей, и это Высшая 

Логика Провидения! Осознаваемая людьми логика и система причинно – следственных 

связей подчинены Высшей Логике Провидения. Суть в главном: нет следствий без причин 

и нет причин без следствий! Это исключает случайности и ошибки, в противном случае, 

это исключало бы существование Бога, как Высшего Сознания и Разума, Источника всех 

законов, которые не сложились сами по себе произвольно!?! Бог не нуждается в советах 

плотских людей, ибо, если их советы были бы Ему нужны, Он должен бы был отказаться 

от Своего Совершенства и принять их несовершенство. Людям же давно перестали быть 

нужны Советы Бога, которые Он передал пророку Моисею в Заповедях, потому что они 

их не собираются соблюдать!?! Что значит «не убей», «не укради», «не прелюбодействуй» 

или «не предавай»?! А как тогда захватывать чужие богатства ради обеспечения своего 

благополучия и процветания?! Как добиться власти и превосходства над другими, если 

соблюдать Заповеди?! Ведь все эти мирские ценности жизни притягательны для ума, но 

не сами по себе, а под влиянием искушения ума демонической силой Эго. Эгоизм, вот он 

порок, обесчеловечивающий людей и превращающий их в рабов плоти и греха. Влияние 

эгоизма на ум губительно, но становится ощутимым в будущей жизни. Нельзя делать так, 

чтобы было выгодно только тебе одному в ущерб выгоде другого! Выгода должна быть 

обоюдной, как хлеб, разделяемый поровну. Расчёты выгоды происходят в твоём уме, а ум 

связан с Провидением Свыше. Обманывая кого бы то ни было, ты обманываешь даже не 

того, на кого направлена твоя корысть, ты обманываешь Само Провидение и Его Закон.  

    Ум использует Программу, но не является автором этой Программы, он пользователь и 

его субъективные суждения осуществляются в контексте этой объективной Программы! 

Ему не запрещается пользоваться Ей, но ему запрещается нарушать её требования. Наука 

Творца проста, Жизнь это Программа, в контексте которой возникают её продукты, как 

составные элементы этой Программы. Всё сущее существует не само по себе стихийно, и 

только человеку позволяется свобода воли и выбора в границах, дозволенных причинно – 

следственными связями этой Программы! Нет отдельной самостоятельной жизни, есть 

Одна Жизнь, которой пользуется всё сущее, как нет автономного электричества, но есть 

закон, по которому оно появляется и действует. Есть варианты использования Жизни, но 

эти варианты, являясь для нас личной судьбой, реализуются в контексте Единой Жизни по 

Закону кармических причинно – следственных связей. Не убей или не укради, означает, не 

создавай кармические долги, воздаяние за которые наступают в контексте Программы, 

элементом которой является убивающий и крадущий. Почему же люди убивают и крадут, 

нарушают другие заповеди, пренебрегая наукой Бога?! Ведь это подобно самоистязанию и 

самоубийству?! Лицо мира являет лишь следствия Единого Закона Жизни, и в этом мире 

нет ни одного страдающего напрасно! Вам не везёт в жизни, спросите почему?! Не за что, 

а именно почему?! Потому что таков Закон кармических причинно – следственных связей 

и это плоды вашего собственного программирования! Сеяние и жатва, что ты посеешь, то 

и пожнёшь! То, что ты пожинаешь в настоящей жизни, посеяно в твоей прошлой жизни 

тобой, и как бы ты не хотел изловчиться и получить иное, ты получишь то, что посеял…  

    Что касается лично тебя, то твои желания возникают сначала в твоём уме на основании 

твоих представлений о желаемом. Вселенная сначала возникла в Представлениях, но эти 

Представления должны принадлежать Тому, Кто представляет Себе Вселенную! Затем в 

Его Разуме должно созреть Желание увидеть представляемое. Человек «Адам» создан по 

образу и подобию Творца, и «сыны Адама» являются плодами его представлений; но мы 



не знаем кто такой человек «Адам», потому что наши представления о нём ограничены 

телесным мировоззрением и миропониманием?! Нам подавай сразу Бога и понимание о 

том, что такое Бог?! Мы не верим в «Адама», как же мы поверим в Бога, если не можем 

поверить в меньшее?! Духовный путь, это путь представлений от конечного результата до 

первородного состояния сознания, которое источает ваш ум! Иллюзии, происходящие в 

жизни, воспринимаются реальностью потому, что являются плодами реальности, которая 

переживает созданные ею иллюзии, как психические феномены. Для нас единственной 

реальностью является «Адам», из которого начинается каждый из нас! Его представления 

материализуются, ибо Творец вложил в него знание о том, как материализовать мысли, и 

созданное «Адамом» тело, впитывает в себя его сознание и разум настолько, насколько 

это получается у того, кто вам снится во сне. Между вами такая же связь, какая она между 

вами и «Адамом», представляющим собой ваше сверхсознание! Вы являетесь таким же 

сверхсознанием относительно того, что вам снится, и кем вы бываете в собственном сне.  

    Сон это знамение «Адама» вам, в котором он показывает вам ваше положение в жизни 

относительно него! Сон реален не происходящим в нём, а тем, что он имеет место в вашей 

жизни. И ваша жизнь реальна не тем, что в ней с вами происходит, а тем, что она имеет 

место в космическом бытии «Адама», ставшего «душою живущей» по воле его Создателя! 

Относитесь к жизни как к «сновидению», которым вы можете управлять, контролировать 

его и регулировать своё поведение в нём. Конечно, это чудо, разве я сказал: «нет»!?! Кем 

был Иисус Христос?! Он жил от «Адама», был отождествлён с ним, соизмерял себя с ним, 

а не со своей плотской сущностью! Он учил последователей жить не от шкуры, а от их 

души, от своего первородного состояния сознания, от «Адама». Каждое переживаемое 

умом событие откладывается в оперативной памяти сознания в виде информации, и 

это становится «семенами» и «посевом» на будущую жизнь. База данных не исчезает, но 

корректируется исправлениями, приводя в соответствие с общими требованиями Единого 

Закона Жизни каждое пережитое умом во время земной жизни событие! Всё, что имеет 

реальное значение и смысл не исчезает, а всё, что имеет иллюзорную ценность, должно 

быть уничтожено в огне страданий, которые называют «адскими муками». Степень жара 

огня предопределяете вы сами своим выбором, никто этого не делает вместо вас и за вас. 

Каждый выбирает себе «ад» настолько, насколько он готов его терпеть! И каждый 

терпит его ныне ровно настолько, насколько предопределил его себе своими действиями в 

прошлой жизни. Разве кого – то палкой заставляют грешить и принуждают к греху?! Или 

каждый делает это по своему личному разумению, обладая свободой воли и выбора?!   

    Иллюзия сопутствует реальности в космическом бытии человека «Адама» - души, как 

нитка сопутствует иголке, а иголка сшивает ниткой одеяния! Как и одеяние изнашивается, 

ветшает и рвётся, но иголка сшивает новые одеяния, так и душа не остаётся без одежды в 

её космическом бытии. В этом процессе обнуления, обновления и перерождения человек 

«Адам» бессмертен, но испытывает психические состояния, подобные тому, что с нами 

происходят во сне. В смене дня и ночи знамения происходящего в космическом бытии 

души в микромодели. Об этом говорит Священный Коран, указывая, что это знамения для 

тех, кто разумеет. Иллюзии проходят, а реальность нет! Если вы живёте с доминантой 

иллюзии в уме, вы смертный и боитесь окончания иллюзии. Если же вы живёте от своей 

бессмертной духовной сущности с доминантой в уме реальности, вам бояться нечего, ибо 

бессмертному ни за что переживать не нужно. Осознавший своё бессмертие, познаёт свою 

реальность и обретает свободу ума! Для него происходящее воспринимается иллюзией, и 

он не относится к происходящему с переизбытком эмоций, но и не сидит как чурбан без 

эмоций, будто булыжник на мостовой!? Он всего лишь понимает, что всё проходит и это 

пройдёт! Останется только его реальность, которая пройти не может, ибо она и есть то, 

что создаёт иллюзии, пропускает их через себя переживаниями, впечатляется полученным 

опытом и освобождается от них, как желудок освобождается от пищи, от которой получил 

необходимые организму питательные вещества. Иллюзии не могут быть вечными, да и не 



нужно, чтобы они были вечными, ибо когда – нибудь наскучит и это, а если уму что – то 

надоело, он раздражается, впадает в агрессивное психическое состояние и ненавидит.  

    Вы же не ходите всю свою жизнь в детский сад или школу и не захотели бы триста лет 

ходить на одну и ту же работу?! Вы бы сошли с ума, если бы одни иллюзии не сменялись 

другими. Прелесть жизни в смене иллюзий и в том, что вы их пропускаете через личную 

реальность, которая на протяжении всей вашей жизни на земле одна и та же, а иллюзии, 

пережитые реальностью, кажутся реальными! Даже тело является переживаемой умом 

иллюзией, потому что изнашивается, стареет и умирает, а реальность не стареет и всегда 

одинаково молода. Иллюзия реальна, пока она происходит, пока она на сцене жизни и ум 

переживает её, пропуская через себя. Но как только она проходит, её поглощает «смерть», 

которая питается человеческими иллюзиями и это её единственная пища. Мы всю жизнь 

кормим «смерть» иллюзиями и когда перестаём создавать иллюзии, становимся для неё не 

интересными. Бессмертная реальность создаёт умирающие иллюзии, как море возбуждает 

волны, умирающие на берегу. Реальность всегда в настоящем, а иллюзии есть проходящие 

через настоящее прошлое и будущее. Прошлое и будущее существуют реально настолько, 

насколько реальны иллюзии, мимолётно проносящиеся в сознании. Мы окрашиваем умом 

происходящее с нами красками эмоций. Это наше отношение к происходящему, реакции 

ума на происходящее бывают сдержанными, контролируемыми и неконтролируемыми. В 

зависимости от этого ум отождествляется со своими реакциями. Ты есть то, как твой ум 

реагирует на происходящее; эмоции меняют твои психические состояния. Ты становишься 

тем, о чём ты думаешь, какие мысли переваривают твои чувства в данное мгновение. Но 

если ты не понимаешь, что мыслями надо повелевать, и, таким образом, управлять умом, 

контролируя свои психические состояния, ты окажешься в их власти, и твой ум окажется 

подвластным происходящим в твоей жизни событиям, ты станешь рабом обстоятельств.  

    То, что было с нами давно, кажется сном!?! Многое забывается и не вспоминается даже 

как сон, как будто этого вовсе не было?! Ум, воспринимающий происходящее всё тот же 

самый, его восприятие как процесс и есть реальность, но воспринимаемая им информация 

актуальная в текущее мгновенье, со временем теряет актуальность, и это подразумевает её 

иллюзорность. Иллюзии абсолютно связаны с течением времени, можно сказать, что они 

признак течения времени. Если бы время не порождало иллюзий, то в нём не было бы 

смысла! Иллюзии предмет человеческих воспоминаний, люди только и делают, что всю 

свою жизнь предаются воспоминаниям прошлого. Они являются причиной счастья или 

несчастья людей, в зависимости от хороших или плохих воспоминаний. Чем отличается 

иллюзия, в контексте нашей её интерпретации от сна?! Они отличаются длительностью по 

времени! В конце концов, можно сказать, что это разные экзальтации одного и того же 

феномена, который обощённо называется «СОН». Земная жизнь, ни с какой точки зрения 

не может считаться реальностью?! Для того, чтобы соответствовать понятию реальность, 

ей многого не хватает. Для того, чтобы быть реальной, она не должна быть подчинена 

времени, а она ему подчинена! Если бы земная жизнь была реальностью, то все были бы 

на одинаковом положении в ней и жили бы одно и, то же количество времени. Судьбы у 

людей разные, они принадлежат разным расам, национальностям, у них разное здоровье, и 

многое другое у них разное. В этой логике одинаково в них их атомарное состояние, на 

уровне которого они сохраняют реальность, в дальнейшей трансформации начинается то, 

что перестаёт быть реальностью и превращается в иллюзию земной жизни человечества.  

    Реальностью является космическое бытие души или человека «Адама», которого создал 

Бог! Вот на этом уровне всё выравнивается и соответствует требованиям объективности, 

которая является основой реальности. В реальности не должно быть относительности и 

двойственности, которые порождают субъективность. Нет реальности, кроме Бога и того, 

что Он уподобил Себе, и создал по Своему образу. Реальностью является первородное 

духовное состояние человека «Адама», в которого Бог вдохнул Своё Дыхание Жизни! В 

дальнейших его трансформациях, вплоть до воплощения в земное тело, возникают все 

виды иллюзий или экзальтаций его снов. По крайней мере, две из них вы отличаете уже 



сейчас, сравнивая сны с бодрствованием, два вида изменений психических состояний в 

уме. «Адам» подобен «трансформеру», меняющему качества и задачи в зависимости от 

формы, в которую он трансформируется, при сохранении общего смысла космического 

бытия и своего предназначения во Вселенной Творца! У вас нет ничего за плечами, кроме 

прожитой жизни и, кроме неё вам вспоминать нечего!?! Всё, что останется после вас, для 

вас перестанет иметь значение, если только ещё некоторое время не будет тревожить тех, 

у кого вы остались в памяти. Ваш номер телефона наверняка сотрут из записных книжек, 

потому что по нему нельзя уже будет позвонить. Люди практичны и избавляются от того, 

что им не пригодится в будущем. Ваши фотографии в альбоме или записи на видео, они 

оставят ради себя, чтобы помнить и возможно плакать. Ради вас это делать бессмысленно, 

ибо даже когда вы были с ними, они были для вас объектом внимания вашего ума, а вы 

были для них точно таким же объектом, вызывающим в их уме приятные им чувства…                                     

 

        Искренне ваш                                                                                    Мурат Мусабаев  

    8 ноября 2015 года.  

 

                                                      

 

 

  

 

                                                     Урок двадцатый  

                      (Объективное сущностное и субъективное личностное)  

 

    Человек «Адам» есть душа, а душа есть сущность духовная! Сущность становится 

духовной, благодаря Дыханию Жизни, которое в неё вдохнул её Создатель. Когда Творец 

сказал: «Создадим человека – Наш образ и подобие (в духовном плане)», человека создали 

как мужчину и женщину. То есть, человек был задуман по Плану Творца, как сущность 

и личность, иначе, как мужское и женское начала. Но, сначала личностный потенциал 

человеческой сущности является нераскрытым ресурсом, заложенным по Замыслу Творца 

в душу. Дух, вошедший в душу от Бога, стал её вечной жизнью, поэтому о человеке было 

сказано как о «душе живущей», имеющей в себе частичку Творца! Душа живущая, это 

два начала в каждом из живущих на земле людей: божественное и человеческое. Это то, 

что имеет космическое бытие или космическую жизнь, на фоне которой земная жизнь 

представляет собой ничто иное как, «сон души». Слово «сон» в данном случае применено 

как то, что имеет начало и конец, погружение в реальность сна и пробуждение из него, а 

главное воспринимаемое происходящее во сне несомненной реальностью. В Священном 

Коране сказано: «В смене дня и ночи заключено знамение для тех, кто имеет разумение». 

Разумение имеет тот, кто размышляет над тем, что с ним происходит во сне и наяву, над 

тем, какие ощущения он испытывает во сне и почему воспринимаемое им во сне кажется 

ему реальностью, до тех пор, пока он не пробуждается ото сна?! Один, ставший двумя или 

на языке символике «мужем» и «женой», подразумевает сущность и личность! В слова: 

«да убоится жена мужа своего», вкладывается духовный смысл доминирования сущности 

над личностью в каждом из нас. Но, к сожалению, происходит наоборот, личность не даёт 

первенства сущности, поэтому личностное в людях преобладает над сущностным в них.  

    Для проявления личностного потенциала, заложенного в сущность человека «Адама», 

на языке духовной аллегории «Адама погружают в глубокий сон». Из сущности «Адама» 

извлекается его символическое «ребро», из которого создаётся «жена Ева» его личность. 

Если устройство человека рассматривать по подобию компьютера, то здесь речь идёт о 

«материнском плато», на котором формируется системный блок: 1. питания; 2. процессор; 

3. оперативная память. «Адам» в этой конструкции является самой идеей компьютера и 

его жизненным питанием. До того, как любому из нас родиться на этот свет, происходит 



самореализация «Адама». Каждый из нас представляет собой плод этой самореализации! 

Воплощение в тело можно было бы назвать погружением на максимальную глубину в его 

личностный аспект. Именно в плотном теле люди ощущают полную автономию, от чего 

бы то ни было; не продолжением чего – то и следствием предыдущего, а самостоятельной 

жизнью и суверенным началом!?! В этом и прелесть земной жизни и её беда, её добро и 

зло! Когда «сыны человеческие» забывают о том, что они «сыны Адама», они называют 

себя человеками, и свои отношения с Богом пытаются выстраивать, минуя «Адама». Их 

религиозные верования и убеждения строятся на концепции телесного начала и небытия 

до рождения. Возникшие из небытия, люди не в состоянии возбудить в себе скрытые в 

них духовные силы, которые объективно сопровождают их собственное течение жизни на 

земле!?! Если физиологическая причина появления людей на свет и воля или неволя двух 

родителей принимается за основу их жизни, то и дальнейшие духовные познания будут 

ограниченными, ибо опора ума на ложное начало создаёт ложное представление о конце. 

Границы рождения и смерти создают ощущение начала и конца, за которыми небытие.  

    Углубление в личность, если можно так условно выразиться, означает концентрацию 

ума на собственной личности, ограниченной телом. Определяющим фактором в вопросе 

восприятия себя живым существом является тело, которое воспринимается одновременно 

с этим причиной личности. То есть, возникает нечто телесная личность, называющая себя 

человеком?! При этом такая телесная личность понятия не имеет о том, кто такой человек 

на самом деле?! По библейской символике есть земля, которой правит фараон. Есть земля, 

которой фараон не правит, следовательно, она не в его юрисдикции и компетенции, при 

этом ею правят другие цари. Если исключить географический, исторический, этнический 

и политический смысл, то о чём идёт речь в тексте Библии: «теперь увидишь ты, что Я 

сделаю с фараоном; по действию руки крепкой он отпустит их; по действию руки 

крепкой даже выгонит их из земли своей» (Исход 6 : 1)?! А далее сказано: «Являлся Я 

Аврааму, Исааку и Иакову с именем «Бог Всемогущий»; а с именем Моим «Господь» 

(Иегова) не открылся им». И Я поставил завет Мой с ними, чтобы дать им землю 

Ханаанскую, землю странствования их, в которой они странствовали…» (Исход 6 : 3, 

4)?! Если это не территории, то с точки зрения Святого Писания, которое преследует цель 

познания человеком самого себя, своей истинной сути и природы, землёй странствования 

является «6 царств внешнего восприятия»: зрения, слуха, осязания, обоняния, вкуса и Эго. 

Чтобы овладеть «землёй обетованной», эти «царства» следует «завоевать»! Но до тех пор, 

пока человеческий ум находится под властью Эго – библейского «фараона Египта», сам 

духовный путь невозможен. Итак, «Исход из Египта» и дальнейшая война, описанная в 

Пятикнижии Моисея, символизируют путь овладения органами внешнего восприятия.       

    Ум, познавший свою сущность, становится свободным. И о таком освобождённом уме в 

лице Моисея Бог говорит: «смотри, Я поставил тебя Богом фараону, а Аарон, брат 

твой, будет твоим пророком…» (Исход 7 : 1). Личность и сущность в образах братьев 

Аарона и Моисея, ставятся: сущность в положение Бога, а личность в положение пророка 

при ней. Реальность «Я» становится для ума закрытой формой сознания, как кожа семени, 

удерживающая в себе энергию прорастания потенциального растения, дающего плоды. В 

реальности «Я» ум стеснён телом, и эксплуатируется в его интересах, что лишает ум его 

духовной сущности, не давая ей родиться и развиться. В этих обстоятельствах личность 

остаётся ограниченной, будто кожаной сущностью, которую называют плотской. Такие 

люди кошмар этого мира, и все беды человечества от них, но, к сожалению, таких людей 

подавляющее большинство! Даже когда им указывают на заслуженность страданий тех, 

для кого нынешняя их жизнь подобна «аду», они не внемлют увещеваниям и продолжают 

делать то, что в будущей жизни их поставит на место страдающих?! Евангелие говорит: 

«истинно говорю вам (ныне живущим): кто из вас желает быть большим, будет вам 

слугою, а кто желает из вас быть первым, будет вам рабом»! Когда будет, если в этой 

жизни до конца дней большие остаются большими, а первые остаются первыми?! Если вы 

не прозреете в нынешних «слугах и рабах» справедливость их положения в этой жизни, в 



которой происходит воздаяние за грехи прошлой жизни, вы «мёртвый»!?! Это будущее, 

которое ожидает многих на этой земле; это «наглядное пособие», по которому возможно 

просчитать собственную будущую жизнь и осознать текущее своё положение в жизни.         

    Сущностное исправляет ошибки, допущенные в личностном, как Программа борется с 

вирусами, привнесёнными в процессе эксплуатации компьютера. Вас бесполезно утешать 

во время тяжёлой болезни, если ум всё внимание сосредоточил на течении болезни. Вас 

бесполезно призывать к спокойствию, когда вас угнетают кредиторы за долги, или когда 

вы сидите в тюрьме, идеями, что надо держать себя в руках и в тюрьме. Глубина озарения, 

которое способно наполнить ваш ум светом и указать на кармические долги, следствия 

которых вы переживаете в данный момент времени; вот что способно не только утешить 

вас, но и в силу глубины осознания и смирения сменить гнев Божий на Его милость. Но, 

при этом должно наличествовать ваше желание измениться до неузнаваемости и жажда к 

перерождению новой личностью при жизни! Если прежняя личность готова «умереть» и 

дать свободу новой личности для её развития, возможно «перепрограммирование» в этой 

жизни. Если же такого желания в вашем сердце нет, а есть лишь эгоистическое желание 

ума вернуть всё на круги своя и продолжить развращаться, то ничего не изменится! Вот в 

этом закон и пророки, проповедующие религиозное знание и веру в истину. Личностное 

подразумевает индивидуальное субъективное. В этом смысле каждый из нас представляет 

собой индивидуальность и не утрачивает свою индивидуальность и автономию. Новая 

личность это не другой человек, а изменившийся до неузнаваемости прежний человек, но 

изменивший ценностные ориентиры в жизни, для которого изменились её смыслы и сама 

философия его бытия! Он уже не живёт от тела, а раскрывает в себе духовную сущность.    

    Евангелие проповедано людям от сущностного пророка Иисуса через его личностное.  

Первородное сущностное каждого человека вдохновлено от Бога Христом! Местоимение 

«Я», используемое в Евангелие, подразумевает не только личностное пророка Иисуса, но 

природу человеческого «Я» как таковую. И вот этот нюанс упускается из виду многими из 

тех, кто принял учение Иисуса Христа!?! В местоимении «Мы» подразумевается смысл 

множественности, состоящей из частностей индивидуального сущностного людей. В этом 

смысле Священный Коран излагается от сущностного всех людей, воплощаемых в тело и 

развоплощённых из него до будущего воплощения к жизни на земле. Сура 19 «Марйам», 

айаты 64, 65 Священного Корана, говорит:  

 «Нисходим Мы лишь только  

  По велению Бога твоего,  

  Лишь одному Ему принадлежит 

  То, что пред нами, позади от нас,  

  И то, что между тем и этим.  

  Господь твой ничего не забывает, -  

  Господь небес, земель,  

  А также и того, что между ними…».  

Нисходя на землю для воплощения в физическое тело, высшее сущностное людей никуда 

не исчезает, но доминанта низшего личностного «Я» прерывает связь со своей душой.  

    Нисхождение в плоть и восхождение в изначальное первородное сущностное состояние 

«Адама», начинается и завершается Творцом. Сура 36 «Йа – Син», айат 83 говорит:  

«Хвала Владыке, чья Рука  

  Вершит господство над Мирами;  

  К Нему мы завершаем  

  Путь земной, что начат Им…».   

Эго формирует в течение земной жизни низшее эгоистичное «Я» людей, отождествляя их 

с плотью, которая представляет собой высшую форму животной жизни. Но от этого «Я» 

Бог не принимает даров, ибо Ему неугодны эгоистические дела людей. Сущностное для 

личностного является Господом с неба, и в назначенный час придёт разделить высшее и 

низшее «Я» в людях: «Тогда будут двое на поле: один берётся, а другой оставляется. 



Две мелющие в жерновах: одна берётся, а другая оставляется. Итак, бодрствуйте, 

потому что не знаете, в который час Господь ваш приидет» (Матфей 24 : 40 – 42). Вы 

даже отдалённо не представляете себе, насколько Эго управляет вашим умом, захватывая 

в плен ваше «Я»?! Если ваше «Я» во власти Эго, то оно становится ложным «Я», и вместо 

реального вашего «Я» активизируется псевдоличность! Это происходит незаметно, как – 

то исподволь и похоже на воздействие алкоголя, наркотиков или радиации, вызывая в уме 

некие тонкие химические процессы только без химических препаратов. Эго изменяет в 

уме психические состояния, выводит его из состояния покоя и равновесия! Духовная 

природа ума склоняет его к умиротворению и покою, это его естественное стремление.  

    Это не имеет значения, иудей вы, христианин или мусульманин, буддист или индуист; 

людей должна объединять вера в сущностное духовное начало в себе! Это то, что едино 

во всех, без исключения! Отличает людей личностный аспект, подверженный эгоизму, тем 

самым, опороченный греховной демонической примесью. Некогда люди будто опьянили 

свои умы и словно «тронулись умом»!?! Они опьянели умом без вина от эгоизма, и если в 

глубокой древности, сосуществуя в гармонии родами и племенами, им было не трудно 

жить между собой в единстве, мире и согласии единым социальным организмом; то став 

эгоистами, их интересовали уже только интересы и выгоды. Объединить их в один народ 

теперь уже стало возможно только насилием или угрозой применения насилия. Каждый 

человек порознь подчинялся власти из страха, и его эгоизм руководствовался инстинктом 

самосохранения. Духовные люди стали редкостью в своих народах, как «инопланетяне», 

пришельцы из других галактик!?! Все они, как один, проповедовали истину о сущностном 

духовном начале в человеке, которое является бессмертной природой в людях – «душой». 

Апостол Петр говорит: «Дабы испытанная вера ваша оказалась драгоценнее гибнущего, 

хотя и огнём (Эго) испытываемого золота, к похвале и чести и славе в явление Иисуса 

Христа, Которого (вы), не видев, любите, и Которого доселе не видя, но веруя в Него, 

радуетесь радостью неизречённой и преславною. Достигая, наконец, верою вашею 

спасения душ. К сему – то спасению относились изыскания и исследования пророков, 

которые предсказывали (прежде) о благодати, исследуя, на которое и на какое время 

указывал сущий в них Дух Христов, когда Он (Дух) предвозвещал Христовы страдания 

и последующую за ними славу» (Первое Соборное Послание Святого Апостола Петра).                    

    Предметом изыскания и исследования пророков как – раз и было знание о сущностной 

духовной природе, сотворённой Богом. А тем, которые не знали в себе этой первородной 

духовной сущностной природы, проповедовалась вера в неё! Вера эта была драгоценнее 

любого богатства, гибнущего для ума вслед за плотью. Спасение души в этой вере, в ней 

благодать и радость, которая не поддаётся формулировкам и определениям. Бог дозволил 

людям и другие радости жизни, но остерегает через пророков от излишеств из эгоизма. В  

Суре 5 «Трапеза», айат 87, Священного Корана об этом сказано:    

«О, вы кто верует! Запрет не налагайте  

  На всё, то доброе, что вам дозволил Бог.  

  Излишествам не предавайтесь, преступая меру, -  

  Господь не любит тех, кто преступает  

  Дозволенные Им пределы…».  

Отречение от мирского, которое практикуют святые, монахи и йоги, не распространяется 

на всех остальных, но это не означает, что можно предаваться излишествам и ублажать 

свой эгоизм. Святой Апостол Пётр говорит: «Возлюбленные, прошу вас, как пришельцев 

и странников, удаляться от плотских похотей, восстающих на душу» (1 – ое Петра 2 

: 11). Здесь слово «душа» можно заменить словом «ум», на который восстают те самые 

плотские похоти во время странствования души в этом мире, как на пришельца с неба, для 

которого расставляют сети греха демонические силы Эго, совращая людей соблазнами. 

Душу сотворил Бог, ум порождение самой души, а Эго происходит от семени Дьявола.   

    Когда гениальные реформаторы человечества пытаются что – то изменить в этом мире, 

минуя природу души, ума и Эго, это подобно попыткам преобразить «Ад»!?! Поэтому 



попытки такого рода никогда не увенчались устойчивым успехом. Дьявол даёт некоторое 

время ощутить вкус успеха, испытать головокружение от потенциальных возможностей, 

но когда «прилив сменяется отливом», время расставляет всё по местам, кесарь получает 

кесарево! Дьявол поступает с реформаторами так же, как администрация колонии с теми 

из преступного элемента, которые верховодят заключёнными, давая им установить свои 

порядки на определённое время. Но разве это не делается в интересах администрации и 

под её наблюдением?! Иллюзия полной независимости и свободы действий, создаётся для 

того, чтобы жизнь в местах лишения свободы не казалась мёдом, вызывала у граждан 

страх оказаться в местах не столь отдалённых. Власть хоть в тюрьме, хоть в правительстве 

любой страны, обусловлена массой обстоятельств, которые не всегда зависят от желаний 

тех, кто временно облечён властью!?! Власть дрессировщика над хищниками на арене для 

него самого как «демоническое опьянение» ума, понимающего опасность, но доставлящая 

демоническое наслаждение, заставляет вновь и вновь входить в клетку к хищникам! Для 

правителей не существует друзей, и на каком – то этапе они, как наркоманы, колятся уже 

не ради упоения властью, а для окормления ума демонической энергией эгоизма. Власть, 

хотя и говорят, что она от Бога, компетенция Сатаны, который тоже ходит под Богом…   

    Это врач может признаться, что не до конца понимает процесс течения болезни и чем 

она может закончиться; правитель никогда не признает, что он не до конца понимает, как 

развиваются общественные отношения во всех их аспектах и чем это закончится в итоге 

для народа и для него самого?! Понимает ли священник до конца чему и во что он верит?! 

Об этом свидетельствует его образ жизни и образ мыслей! Об отношении людей к власти 

и церкви можно судить из их уважения к тому и другому и уважительного повиновения и 

почитания правителей и духовенства. Если народ слагает анекдоты о правителях и попах, 

раввинах и муллах, то никакого реального почитания государства и церкви нет! Народ 

смиряется с тем, что имеет, за неимением лучшего, как если в голодный год питается, чем 

придётся!?! Власть вспоминают добрым словом, когда приходит власть ещё худшая, чем 

была в более или менее сытные и спокойные годы. Да и та была хоть и ни Богу свечка, но 

хотя бы «чёрту кочерга»!?! Когда сущностное духовное в людях ставится в обществе 

выше их личностного, эти времена народ будет вспоминать с ностальгией, когда они 

пройдут! Совесть, милосердие, сострадание, стыд и благотворительность это проявление 

сущностного в людях. Когда эти вещи в людях не культивируют, предают забвению или 

начинают критиковать, значит, для народа наступили мрачные времена. Конкурентный 

дух в общественных отношениях, разделяет людей на тех, кто имеет право на богатую 

жизнь, и на тех, кто такое право вроде бы тоже имеет, но реализовать его не в состоянии. 

Жизнь во имя ничтожного меньшинства оплачивается погружением во тьму абсолютного 

большинства! Обесчеловечение этого большинства, залог благосостояния меньшинства.  

    Если при этом Церковь ничего не делает, или только делает вид, что делает; на самом 

деле религиозность такого общества находится в упадке, даже если все его храмы блестят 

золотом куполов!?! «Ева» с языка оригинала переводится как «жизнь». Но эта «Ева», как 

«матерь всех живущих», становится причиной разделения души надвое: эгоистическое 

личностное внешнее восприятие и сущностное духовное внутреннее восприятие. Первое 

преобладает в плотской жизни, с доминантой внешнего восприятия ума; а вторая жизнь в 

подавляющем большинстве людей остаётся нереализованной. «Сын человеческий» и «сын 

Дьявола», это антитезы в каждом из нас: совесть и эгоизм! «Два сына» одной души, из 

которых первородство в плотских людях за вторым, а в духовных людях за первым. Если 

не при жизни, так после «смерти», каждый узрит силу первого: «тогда явится знамение 

Сына Человеческого на небе; и тогда восплачутся все племена земные и увидят Сына 

Человеческого, грядущего на облаках небесных с силою и славою великой» (Матфей 24 : 

30). В это время «сын Дьявола» опускает свои руки или поднимает их вверх, показывая, 

что он капитулирует, и, признавая, что употребил жизнь во зло. Ничто из того, к чему он 

так стремился при земной жизни, не стало достоинствами души, обременило её разными 

кармическими долгами, за которые придётся платить по кармическому счёту. Одному не 



дали главную роль в спектакле или фильме; другого не назначили на должность, которую 

он хотел занять; третьего не удостоили должным вниманием, как ему хотелось, и вместо 

того, чтобы правильно относиться к происходящему, он таил в сердце обиды, взращивал в 

уме коварные планы мщения. Так прошла вся его жизнь в претензиях к миру и людям.  

    Эгоистичное «Я» в силу отождествления с телом, не представлет себе какова духовная 

сущностная природа человека, в которой скрыта реальная его личность, сила которой во 

время земной жизни не проявляется без духовных усилий людей. Этот мир в духовном 

смысле представляет собой «Ночь», в которую душа погружается из «Дня». Микромодель 

таких переходов переживается нами каждую ночь на земле. Но люди с доминантой в уме 

внешнего восприятия, не способны тонко это чувствовать и мыслить за пределами тела и 

телесной реальности. Сура 63 «Верующие», айаты 78 - 80 Священного Корана, гласит:  

«Он – Тот, кто даровал вам зрение и слух,  

  И сердце, что способно чувствовать и мыслить,  

  А вы так мало благодарны!  

  Он – Тот, кто, множа вас, рассеял по земле,  

  К Нему же будете вы собраны опять.  

  Он – Тот, кто всё живит и умертвляет,  

  Владеет сменой Ночи Днём,  

  Ужель вам не осмыслить это?..».  

«Кровь» этих слов Священного Корана в их сокровенной духовной сути, которая говорит 

о том, что пришельцы, окончившие свои странствования на земле, будут собраны вновь 

там, откуда они нисходили в этот мир! В этой «смене Дня и Ночи» заключается главная 

духовная истина, которую проповедует религиозное знание, вне зависимости от того, как 

его называют люди. «Верующему» из эгоизма эта истина не открывается в земной жизни.  

    «Множить вас» означает именно вас; не вас в биологическом потомстве, а в духовном 

воспроизведении новой личностью через обнуление, обновление и перерождение в этом 

мире. Различение добра и зла в этом мире предполагает понимание своего положения в 

настоящей жизни, предопределённого кармическими причинно – следственными связями, 

тянущимися через «День» из прошлой «Ночи». Этот «День - Судный», указывающий на 

ошибки прошлой жизни и исправляющий в этой жизни страданиями грехи, совершённые 

вольно или невольно эгоистичным низшим «Я» человека. Грех тяжек воздаянием за него.    

Священный Коран, Сура 3 «Семейство Имрана», айат 3, говорит:  

«Он – Тот, кто Книгу в истине тебе послал 

  В знак подтверждения ниспосланному прежде.  

  И до неё Он в руководство людям ниспослал Закон (Тора).  

  За ним Евангелие с Исой (Иисусом).  

  А так же ниспослал вам Аль Фуркан  

  Для различения добра и зла…».  

Сущностное судит о личностном объективно, потому что пережило все искушения через 

низшее «Я». Об этом говорили пророки в Ветхом  и Новом Заветах, в знак подтверждения 

которых был ниспослан Священный Коран. Человечеству необходимо учение о незримом 

духовном его начале, из которого возникает его телесная личность в этом мире, которое 

бессмертно! Смертный человек слаб перед грехом, и преодолеть эту его слабость может 

единственное средство, которым является религиозное знание и духовное просвещение.  

    Сущностная духовная природа человека сотворена по подобию Создателя и любит Бог 

именно эту нашу первородную природу! Когда личность проявляет в себе эту природу, о 

чём мы говорим как о проявлении людьми человеческого, она поступает богоугодно. Но 

когда мы поступаем эгоистично, мы совершаем грех против Бога, а это угодно Дьяволу 

(Шайтану). Если бы человек жил действительно только один раз, никакое воздаяние для 

него после смерти не было бы справедливым!?! К чему ему воздавать за грехи, в этом нет 

смысла, ибо его исправление никому не нужно, если нет цели его совершенствования?! В 

его земной жизни не было бы смысла, если смерть превратит всякий смысл жизни в прах 



для того, кто руководствовался им при жизни!?! Такая мысль тревожила умы разумных 

людей, размышлявших о смысле жизни. К примеру, Жан – Поль Сартр пришёл к такому 

заключению: «Смерть никогда не наполнит жизнь смыслом; напротив, смерть – это 

то, что лишает жизнь всяческого смысла». Проблема смерти существует для тела и 

Эго, но такой проблемы не существует для сознания и ума! О теле и Эго надо понимать, 

что это только животное и демоническое начала в людях, временная обусловленность при 

жизни на земле. Проблема в том, что мы осознаём это единственной реальностью в себе?! 

Когда в мир пришёл пророк Иисус, Он просветил верующих людей в реальности в них 

Дыхания Жизни Творца, которое есть Христос, о чём они давно уже забыли! Его учение 

возвращало духовное зрение верующим. Те, кто духовно хромал, стали ходить прямо, а те, 

кто духовно «умерли» воскресали: «Слепые прозревают, хромые ходят, прокажённые 

очищаются и глухие слышат, мёртвые воскресают (умом) и нищие благовествуют; и 

блажен, кто не соблазнится о Мне…» (Матфей 11 : 5, 6). Потом все снова «умерли».  

    Незнающий в себе божественного и объективного сущностного человеческого начала в 

духовном смысле «мёртвый» человек, потому что вся его жизнь строится из концепции 

постоянно «умирающего» времени! «Смерть» в данном случае становится небытием, куда 

исчезает ушедшее время, которое поглощает жизнь, превращая её события в Историю. Но 

для того, кто понимает своё бессмертие, ничто не проходит бесследно! Его личностный 

аспект – Ум, будучи духовным плодом души, размножается духовно, порождая делами и 

намерениями кармические причинно – следственные связи, которыми создаётся его новая 

личность в виде его собственного духовного потомства и наследия. Воспроизводство или 

перерождение через обнуление и обновление, есть сакральная духовная истина, которая и 

является сутью сокровенного духовного знания, называемого религиозным. Сокровенное 

означает скрытое от внешнего восприятия ума, потому что только эта скрытость может 

обеспечить эффект реальности происходящего в земной жизни. Преодолеть эту «завесу» 

скрытости можно духовной практикой йоги, развития и совершенствования внутреннего 

восприятия, но без веры в своё бессмертие усилия окажутся тщетными. Вера без знания и 

растущего понимания смысла духовной практики, её пути и конечной цели, бесплодна и, 

порождает разные последствия невежества и суеверий. В этом плане религиозный раскол 

наглядное доказательство такого невежества и неведения. Смысл жизни людей держится 

на их психологических установках, иначе на логике, которой руководствуется их психика. 

В данном контексте под понятием «психика» подразумевается умственнная деятельность 

в виде эмоциональных реакций на воспринимаемые умом события, происходящие в его 

жизни. Духовная практика в этом смысле предполагает контроль над деятельностью ума.  

    Внешнее восприятие ума это только часть происходящего с ним в действительности. В 

этой части происходит лишь созревание «семян», посеянных в прошлой жизни и в этой 

обусловленной прошлой жизнью реальности возникают плоды собственных деяний ума, в 

его пережитом в прошлой жизни качестве. Закон Тора: «око за око, зуб за зуб», связывает 

кармическими причинно – следственными связями единую цепь перерождений души в её 

космическом бытии, которое и заключает в себе реальный смысл жизни человека. Если бы 

Жан – Поль Сартр проникся идеей перерождения души, это вывело бы его ум за границы 

рождения и смерти и дало возможность ответить на возникший в его уме вопрос!?! Он бы 

понял, что смерть не лишает всякого смысла жизнь, а, наоборот, создаёт этот смысл, как 

единственную возможность для эволюционного совершенствования души! Роль смерти в 

жизни, которая всегда позади и впереди нас одновременно, а Бог оживляет и умерщвляет 

сущее каждое мгновенье, создавая сменяемость событий, есть истинная суть Творения! В 

умерщвлении заключается процесс течения времени, сменяемость событий и действий, и 

сама возможность оживления всего сущего. Вы не смогли бы посмотреть фильм, снятый 

на плёнку, если не прокрутите эту плёнку, «умерщвляя» кадр за кадром, для того, чтобы 

увидеть будущие кадры. Смерть не в исчезновении в небытие, а в поглощении памятью 

информации и впечатлений, полученных от пережитого опыта. Мы пользуемся словами, 

но не испиваем «кровь» употребляемых нами слов, и слов можно было бы избежать, если 



бы не преследовалась цель сопоставления людей друг с другом для общения и отношений 

между собой. В этом общении заключается главный смысл жизни всего человечества…  

    Я ставлю многоточие для вашего дальнейшего размышления самостоятельно, потому 

что я вам не учитель и не могу ничему вас научить, поскольку все знания заключены в вас 

самих от сотворения! Если бы в вас не было бы заключено знание о том, как дышать или 

видеть, слышать, ощущать вкусы или обонять ароматы, вы ничего из этого не могли бы 

делать, но вы делаете это без постороннего поучения!?! Я лишь концентрирую ваш ум на 

мысли, что происходящее с вами в вашей настоящей жизни, является следствием процесса 

«программирования», в котором человек «Адам» представляет собой суть «программное 

обеспечение», а «Ева» - «материнское плато», на котором устанавливается блок питания, 

процессор и оперативная память. И поскольку человек создан по образу и подобию его 

Творца и Создателя, он подражает своему Отцу; а «сын человеческий» подражает своему 

духовному «родителю – Адаму», поэтому «играет в Бога» через идею компьютера, иначе 

он просто не додумался бы до этого до скончания веков!?! Подражание через подобие и 

образ, раскрывает суть информации, и степень информированности на данный момент 

времени. Каждый из вас есть совокупность прежнего и эволюционирующая модель ума в 

каждом новом его перерождении! Разве вы не хотите купить новую модель ума, и разве 

Бог не предлагает вам этого?! Устремления даже внешнего восприятия ума, обусловлены 

его подражанием своей высшей объективной сущностной первородной природе – душе; и 

как субъективное личностное её самовыражение на данном эволюционном этапе жизни, 

ум демонстрирует результаты этой эволюции. Мы имеем дело всего лишь с преодолением 

несовершенства и ограничений возможностей эволюционирующего ума, устремлённого к 

испытанию различных вариантов причин и следствий, в контексте космического бытия.  

    Каждая земная жизнь должна быть использована как возможность очистить свой ум от 

вирусов грехов и запрограммировать свою будущую программу жизни! Для ума ничего 

невозможного нет, если он действует в контексте своего космического предназначения и 

бытия души. Блажен тот, кто это понял уже при жизни! Каждый из вас больше того, что 

он делает, потому что может перестать делать то, что он делает, переделать сделанное или 

продолжить делать то, что он делает. Люди действуют умом, поэтому их ум больше того, 

чем они заняты. Если дело захватывает ум целиком, то умом управляет процесс того, что 

он делает, хотя все уверены в том, что они управляют процессом. О компьютере мы тоже 

говорим, что «он думает», в то время, когда он лишь выбирает из всех вариантов решений 

один, рациональный с точки зрения «искусственного интеллекта». Варианты решений в 

каждом случае, определены программным обеспечением. Компьютер не подскажет вам 

отдать свой последний кусок хлеба ребёнку, потому что это нерационально. Вы можете 

позволить себе это сделать, потому что ваш ум живой и не только представляет собой 

«интеллект», осуществляющий выбор решения, но и «интуицию», позволяющую вам не 

соглашаться с рациональным решением, предлагаемым логикой. Таким образом, наш ум 

больше, чем просто интеллект, формирующийся наподобие «программного обеспечения» 

на протяжении жизни. Образование в процессе формирования интеллекта занимает не 

главное место! Главную роль в формировании интеллекта играет сам мир, окружающий 

ум всю жизнь. Библейский «фараон Египта» изображает олицетворённое Эго, влияющее 

на формирование интеллекта людей в этом мире, а оно представляет собой магнетическую 

силу, притягивающую на ум демонические силы тьмы. Ум поставлен в условия познания 

добра и зла, и делает это с помощью интеллекта, на который влияют добрые и злые духи.  

    У демонических сил, в существование которых Эго всегда внушает нам сомнение, на 

самом деле ограниченные возможности, и они заключаются в построении умом логики и 

всех логических причинно – следственных связей, не превосходящих границ рождения и 

смерти земного человечества. У этого «царства тьмы» с «князем тьмы» во главе мы как в 

плену иллюзий, опьяняющих наши умы эгоизмом. Одна только логика сохранения мира 

посредством угрозы применения ядерного оружия, о котором даже прагматичные люди 

высказались, что если мы не уничтожим ядерное оружие, оно уничтожит нас, наглядно 



демонстрирует демонизацию человеческого ума!?! Если иная альтернатива кажется нам 

нереальной, то это доказывает, что человечество неправильно просвещено в религиозном 

отношении и его духовное знание не соответствует Истине!?! Дьявол тоже верит в Бога, 

но у него собственное мнение относительно смысла жизни человечества на земле! Ему ли 

не знать, как «падшему Ангелу», что души приходят в этот мир, уходят из него, но снова 

возвращаются в него?! «Падший Ангел» не означает покинувший Бога, ибо покинуть Его 

невозможно, как единственную Реальность, в Которой всё возникает и исчезает, для того 

чтобы возникнуть вновь. От начала этого мира люди «сеяли» умом только доброе, зная о 

том, что реальность есть лишь поле деятельности для их ума, названное «землёй», которая 

может воспроизводить только то, что «сеется» на этом «поле чудес»! Им запрещалось на 

этом «поле сеять» злое, потому что реальность, названная «землёй», воспроизводит всякое 

семя по роду своему, а плодами будет питаться только тот, кто «сеял». Это знание просто 

и универсально в своей рациональности, потому что отражает Единый Закон Создателя.  

    Искушение присутствует всегда, ибо это не событие, а процесс, даже когда возникает 

соблазн вытащить кошелёк из кармана ротозея. «Ева» стоит перед тем «древом познания 

добра и зла» всегда и оно перед её восприятием находится постоянно, пока «Адам», как 

«сын Божий» погружён в глубокий сон материальной природы. Его духовная природа 

предназначена для оплодотворения материальной природы, женского начала мужским в 

самом себе, поскольку он сотворён как «мужчина и женщина». Если «мужчина» в людях 

не «оплодотворит женщину» в них, они не выпьют даже стакана воды, потому что в уме 

не родится такого желания, чтобы осуществить действие!?! Нет таких действий, которым 

не предшествовало бы желания, а желания не рождаются без мысли, составляющей суть 

материальной природы и чувства составляющего суть природы духовной! Всё есть суть 

взаимодействие мыслей и чувств, «воды, текущей сверху с неба», и текущей в «мёртвое 

море» снизу, оживляющих и умерщвляющих одновременно. Это происходит в вашем уме 

прямо здесь и сейчас постоянно, и вы это понимаете собственной жизнью! Тело служит 

лишь «корпусом» для «компьютера» вашего ума, в котором реализуются цели и задачи, о 

которых ведает ваше Подсознание. Вот это и есть «Адам», сотворённый Богом! Разве вы 

не знаете о своём Подсознании и почему вас нужно убеждать в его существовании?! Вот 

почему будда предложил перестать рассуждать о Боге, о Котором люди всё равно думают 

под влиянием своего эгоизма, и заняться постижением самого себя, вплоть до разделения 

в уме мыслей и чувств! К этому же призывает Иисус Христос, Который говорит: «Отец во 

Мне, а Я в Отце» и «никто не приходит к Отцу, как только через Меня» - Подсознание. 

Вне вас Бога нет, как и вас нет вне Бога! Вот она единственная суть веры и религии…                                                               

 

     Искренне ваш                                                                                    Мурат Мусабаев 

     30 ноября 2015 года.  

 

 

 

 

 

 

                                              Урок двадцать первый  

            (Ум в плену происходящего «гибнет» под обломками обстоятельств)  

 

    Каждый человек думает о своём, и вся мыслительная деятельность его ума направлена 

на удовлетворение телесных потребностей и желаний. Какое – то время от рождения ум 

ни о чём не думает, он живёт чувствами. Он не понимает требования тела, но чувствует 

их; к примеру, сначала заявляет о себе телесная потребность в питании. Затем чувствует, 

что дискомфорт сырости от естественного процесса мочеиспускания и дефекации, тоже 

требует восстановления комфорта. В обоих случаях ум реагирует плачем! Тело сообщает 



уму о боли, и он доносит это плачем миру, который связан с ним через мать. День за днём 

укрепляется взаимосвязь тела и ума, превращая их союз в одно неделимое целое. Союз 

вечного и временного, горнего и дольнего, превращает ум в придаток тела и его «раба»! 

Между ними нет равноправия, тело становится «управляющим» ума, а желания Эго берут 

над ним власть в роли «повелителя». При всех усилиях ума подняться над происходящим, 

быть выше этого, беспристрастно контролировать эмоции во время происходящего, почти 

для всех это не представляется возможным. На образном языке живой речи Евангелия, это 

символизировано в сюжете, когда апостол Иисуса Христа Пётр пошёл к Нему по воде, но, 

пройдя несколько шагов Еу навстречу, стал тонуть. Все мы тонем в происходящем, если 

не сказать погибаем под обломками обстоятельств жизни! Иисус, «идущий по воде», это 

сущностное начало человека, бессмертная природа людей, которая выше происходящего 

в их жизни с их личностным началом. В притчах о библейском царе Соломоне есть один 

сюжет, в котором женщина, у которой при родах умер ребёнок, присвоила ребёнка другой 

женщины, заявив, что она его родила. Соломон сказал им, чтобы они тянули его каждая к 

себе, кто перетянет, той и ребёнок. Та, которая родила ребёнка, не стала его тянуть, а та, 

что ребёнка присвоила, рванула его на себя. Царь сразу понял, кто его истинная мать.         

   Здесь речь идёт о борьбе тела и Эго против сущностного начала за личность, которую 

мы называем местоимением «Я». Кто я: душа или плоть и Эго?! Глубина смысла в этой 

притче такова, что её сакральную суть плохо понимают даже священнослужители!?! Как 

только ум перетягивается на сторону плоти и Эго, он становится телесным сознанием, а 

личностное восприятие становится плотским! Ограниченное плотью сознание становится 

«Иерихоном», стены которого разрушил библейский Иисус Навин. Вы должны знать, что   

любой «Иерихон» можно разрушить не умирая. Важно понять, что стены такого «города» 

символизируют плотское, ограничивающее истинное понимание жизни. Логический ум 

может блуждать впотьмах весь отведённый ему срок земной жизни. Он придёт в конце к 

заключению, которому пришёл Жан – Поль Сартр: «Смерть никогда не наполнит жизнь 

смыслом; напротив, смерть – это то, что лишает жизнь всяческого смысла». Это типичный 

вывод и умозаключение, к которому приближает нас сама временная земная жизнь в этом 

мире. Временные впечатления от происходящих в нашей жизни событий, испытываемые 

нами, приходят и уходят. Что толку от приятного, если его может сменить неприятное, и 

так ли ужасно неприятное, если оно пройдёт?! Временное, если оно не в контексте чего – 

то большего по значению, выходящего за границы рождения и смерти, не имеет смысла, в 

том преувеличенном виде, каком нам представляется происходящее!?! Реальный смысл 

имеет то, на фоне чего происходит временная земная жизнь! Первое на фоне второго, это 

личностное восприятие мира на фоне его сущностного космического бытия. Личностное 

восприятие исходит из влияния фактора Времени, поэтому характерно нашей временной 

телесной природе. Но человек «Адам» создан духовной сущностью или «душой», которая 

сотворена для бессмертного бытия, но в этой ипостами люди себя не вполне осознают.     

    Итак, соотношение личностного и сущностного в каждом из нас можно было бы для 

наглядного сравнительного понимания показать на примере сна и бодрствования. Когда 

человек спит, он не прекращает своего существования, но его ум на время переходит из 

одного психического состояния в другое или иначе переходит с одного уровня сознания 

на другой уровень. Понимание себя живым не прекращается, дееспособность сохраняется, 

осознание происходящего продолжается, но приснившееся во сне тело, существует во сне 

в иной системе относительности относительно происходящему в сновидении. Ум никак не 

сомневается в реальности происходящего, и именно происходящее становится для ума той 

завесой, которая скрывает от него то, что он существовал до того, как заснул, продолжит 

существование после того, как проснётся. Главное, что он ни на мгновение не утрачивает 

взаимосвязь с тем, кто спит в постели, хотя и воспринимает себя существующим самим по 

себе! Так вот личностное восприятие характерно для бодрствующего во сне ума, в это же 

самое время сущностное является для личностного базисом, на основе которого возникает 

персонаж во сне. Совершенно то же самое касается личностного восприятия во временной 



земной жизни, ограниченной пределами рождения и смерти, а потому и не осознающего 

своего существования до рождения и не представляющего продолжение существования 

после «смерти». Священный Коран говорит так: «Во истину в смене дня и ночи кроется 

знамение для разумеющих»! Вот и вы, постарайтесь уразуметь, что если бы люди жили на 

земле только один раз, в чём уверено большинство человечества, а потому и ведущего 

себя в этом мире, как случайные пришельцы, жизнь была бы лишена всякого смысла, за 

что можно было бы упрекнуть Творца в отсутствии фантазии!?! Только Его фантазия ни 

при чём, если люди не обретают разумения, как и вы во сне не осознаёте того, что спите.  

    Если бы, пребывая во сне, вы «разрушили стены Иерихона», ваш сон стал осознанным, 

и происходящее во сне перестало угнетать ваш ум происходящим. Это означало бы для 

вас прозрение! Ваш сон стал бы регулируемым и контролируемым, и вы всегда понимали 

бы, что в любой момент можете проснуться, что бы не происходило в вашем сне!?! Вот 

какие «Иерихонские стены рузрушил» Иисус Навин по библейской символике, только он 

это сделал не во сне, а на этом уровне личностного восприятия, прорубив проход в свою 

высшую сферу сущностного сознания и восприятия. Именно об этом говорят на духовном 

языке живой речи, как о «перерождении Свыше» или о «воскресении» при жизни! Йог 

или монах не тратят свою жизнь впустую, как это воспринимается плотскими людьми. В 

этой временной земной жизни они ищут её настойщий смысл по Замыслу Творца, а не то, 

что воспринимается смыслом жизни от личностного восприятия; поэтому жаждут такие 

люди «перерождения Свыше» или иначе «воскресения» при жизни! Так что не надо всех 

таких людей считать бесполезно потратившими жизнь, они гораздо мудрее нас с вами, и 

это мы с вами, с их точки зрения, прожигаем жизнь понапрасну!?! Они снисходительны ко 

всем остальным, потому что знают, что доминанта личностного внешнего восприятия, это 

такой глубокий «летаргический сон», такая «кома», из которой очень тяжело выбраться. 

Только развивая своё сущностное начало и внутреннее восприятие, начинаются вспышки 

озарений ума, пробуждение и духовный путь к Прозрению! «Небеса внутри человека», это 

открытая форма сознания, а «земля» – закрытая форма сознания. Мы закрыты друг от 

друга «панцирем» закрытой формы сознания и личностного восприятия, поэтому для нас 

осознание и понимание единства человечества и Бога вещь непреподъёмная для ума. Как 

и во сне каждый пребывает в своей реальности, а просыпаясь, видит себя вместе со всеми.  

    Аналогично этому во временной земной жизни каждый существует сам по себе, видя 

себя особенным и эксклюзивным индивидуумом, а переходя в «мир иной», осознаёт, что 

все мы едино и всё едино!?! Еженощный сон это тоже «мир иной», для которого этот мир, 

с его точки зрения, воспринимается иным. Так и Горний Мир по отношению к земному 

миру является иным. Есть ли этот «мир иной» или нет, попытайтесь осознать во сне, а 

утром легко ответите себе на этот вопрос, есть он или нет?! Усопшие ответили себе на 

него все до одного;  только знают, что снова «заснут» в этот мир, как и вы знаете, что этой 

ночью вы снова будете спать! Только ни во сне, ни наяву, никто и не пытается осознать 

происходящее, будучи слишком занят происходящим, текущим и преходящим; откуда же 

им это знать, если голова занята другим?! Ум скорее заинтересутся результатами выборов 

или конкурса красоты, нежели осознанием какого – то там «Горнего Мира»!?! Зачем это 

ему, если это не составляет для него смысл жизни?! Мир внушает уму осязаемые телесные 

смыслы жизни, предлагает любить мир глазами и ушами, поэтому внешняя красота для 

ума становится главным критерием при формировании интеллекта. Такое существование 

не может быть вечным. Хотите, я вам сформулирую смысл жизни от вашего сущностного 

«Я», которое не может пробить стену вашего Эго?! Он заключается в том, чтобы в этой 

жизни «победить смерть»! Победивший смерть, обретает бессмертие; разве может что – 

нибудь сравниться с этим по смыслу?! Какие там конкурсы, выборы, должности, деньги и 

прочие развлечения Эго, впечатления от которых живут недолго, ибо всё это смертное и 

умирает каждое мгновение на земле прямо на ваших глазах, уже здесь и сейчас!?! Всё, что 

вы пережили на этой земле, всенепременно к вам вернётся, доброе добром, злое злом. Но, 

вы не всегда верно оцениваете, что есть добро, а что зло, от личностного восприятия.  



    Познать самого себя, означает познать своё сущностное начало, бессмертную природу в 

тебе самом, которая является базисом для надстройки внешнего личностного восприятия, 

временного как твой еженощный сон, только немного длительнее! Психологи советуют 

вам полюбить себя, но при этом подразумевают своё Эго, не отделяя этого демонического 

начала в людях от их сущностного начала. Они ведь не говорят, полюбите в себе душу, а 

не Эго; разбудите свою совесть и тогда валяйте, делайте всё, что хотите, но по совести!?! 

Нет, вся современная психология построена на эгоистическом личностном восприятии, и 

не подразумевает блага для души. Психолог, это поп, мулла или раввин от эгоизма! Как и 

всё остальное в этом мире от эгоизма: экономика, политика, культура и даже религия, в 

силу того, что опустилась до внешнего личностного восприятия и буквального понимания 

духовной религиозной мудрости. Вот о каком «разрушении Иерихонских стен» говорит 

Библия на языке сущностного восприятия и понимания! Трудновоспитуемый ум и такая 

же трудновоспитуемая плоть, трон для восседающего на них Эго. Вот уж действительно 

«египетский фараон», которому подчинена вся жизнедеятельность человечства в этом 

мире! Поэтому пророк Моисей, символизирующий сущностное начало человека и Аарон, 

олицетворяющий его личностное начало, как два символических «брата» выступающих 

против «фараона», призывают избранный Богом библейский «народ Израиля», к Исходу 

для «овладения землёй обетованной». Это касается всех на этой земле, поскольку Библия 

представляет собой источник духовного религиозного знания, вне телесных буквальных 

категорий: исторических, географических, национальных и каких бы то ни было! Если для 

кого – то это не так, то об истинном религиозном духовном знании не может быть и речи.  

    Что можно изменить в этом мире без этого знания?! Какие там капиталистические 

или коммунистические идеологии, экономические или политические доктрины, спасут 

человечество от невежества, в котором оно пребывает в этом мире?! Если человек думает, 

что живёт он только один раз, его уже ничто не избавит от эгоизма, который управляет 

умом в диапазоне от безобидного вранья и мелкого воровства до откровенного поедания 

людьми друг друга! Разве не в этом диапазоне умещаются все наши страдания, которые 

отравляют наше существование на земле?! Мы голосим на всех языках мира одну и ту же 

фразу: «за что мне это, Господи?!». На месте Бога я бы ответил: «за то, что ты Меня 

не знаешь, а ещё больше за то, что не хочешь знать!». Бог создал Человека, а Человек 

– «сына человеческого». Человек проявляет себя в нашем сущностном начале или в сыне, 

а его антипод «сын Дьявола» проявляет себя в личностном начале через Эго. Однако, если 

вы этого не поймёте так, как это надо понимать, вы останетесь пребывать в заблуждениях 

относительно своей религиозности и веры. Снова переведём для понимания этой идеи в её 

полноте на сон и явь. Если наяву вы «человек», то во сне вам снится «сын человеческий», 

проекция человека в реальности сна. Но, вы наяву «сын человеческий», проекция именно 

того «человека Адама», которого сотворил Бог! Я уже с разных сторон подвожу ваш ум к 

осознанию этой идеи, чтобы его «прострелило» наконец озарение, дальше вы сделаете всё 

сами. Наше физическое тело это всего лишь сконцентриованное состояние атомов, и оно 

не может существовать само по себе автономно. Эти атомы биологические родители не 

превращают в молекулы и вещества, образующие тело; это делает «Адам», который есть 

образ и подобие Творца, поэтому и творит свой микромир, по примеру своего Бога – Отца, 

творящего Макромир Вселенной! Наша земная жизнь в этом мире есть микромир Адама.  

    Его «атомарное одеяние» представляет собой праматерию, ибо в основе материального 

мира находится атомный мир! Я уже говорил вам о том, что атом на 99, 999999999999% 

представляет собой пустоту, и настолько же это является Духовным Миром, на остальное 

он является материальным. Если же микроскопическую материальную часть мы ставим в 

доминантное положение по отношению к духовному первородному состоянию сознания, 

то получается то, что мы имеем в современном мире. В этом мире нет ничего, кроме, как 

вы понимаете, многообразия трансформированной атомной энергии! В первородном 

атомарном состоянии дерево перестаёт быть деревом, слон перестаёт быть слоном, кошка 

кошкой, миллиардер перестаёт быть миллиардером, а политик политиком. Но ничто не 



исчезает бесследно, сохраняя информацию о пережитом! Человек «Адам» является 

венцом Творения Создателя, ни слон, ни кошка, ни дерево, а только человек; потому что 

ни одна форма жизни не воспроизводит сама себя, кроме человека «Адама», которому Бог 

повелел: «плодитесь и размножайтесь!». Вы раньше это понимали слишком пошло, на 

уровне своего плотского личностного восприятия и разумения. Но, это неправильно, ибо 

ваше сущностное начало не исчезает, обнуляется, обновляется и возобновляется! Раньше 

люди говорили: «не верь себе, пока не ляжешь в гроб», ничего лучшего я вам добавить не 

могу. Могу лишь слегка проинтерпретировать сказанное; наше тело уже гроб, и находит 

подобное себе после «смерти», поэтому эти слова были адресованы личностному началу, 

скептически воспринимающему духовную религиозную мудрость. Успокойся, смерти нет 

в том виде, как это тебе представляется; и если ты в это поверишь, в твоей жизни многое 

изменится! Мир иной, потому иной, что личностное восприятие освобождается от Эго.  

    Этот мир тоже мог бы стать иным, если бы человеческими умами столь подавляюще не 

правил эгоизм, превращая людей в плотские существа, управляемые одними желаниями. 

Всё, что с нами происходит в этой жизни, происходит в контексте исполнения желаний, 

которые исполняются и не исполняются, от чего мы испытываем радость или страдание. 

Ум в стремлении исполнить желаемое, оказывается в особом психическом состоянии, как 

это бывает с нами во сне, он не видит себя за пределами желания, потому что сдерживают 

его эмоции, и возникающее психоэмоциональное состояние подавляет в нём волю. Она 

всецело направлена на происходящее, поэтому ум оказывается в плену обстоятельств, 

воспринимая происходящее единственно существующей реальностью. Сон это полная 

микромодель происходящего наяву! Духовная практика начинается с того, что человек на 

время освобождает свой ум от мыслей о происходящем, не замещая происходящее чем – 

то другим, как например, напиться и забыться или пуститься во все тяжкие, думая, что так 

можно убежать от самого себя!?! Нет, просто необходимо понять, что твоя реакция на то, 

что происходит, может быть другой и, что твои эмоции ничего не меняют, даже если ты 

встанешь с ног на голову. Вы, наверное, ещё не совсем понимаете, о чём я говорю?! Ни в 

коем случае не следует убегать от происходящего, но изменить к этому своё отношение, и 

это не значит, плевать на происходящее. Ваше правильное отношение к происходящему 

имеет решающее значение, ибо происходящее, о чём бы ни шла речь, испытывает ваш ум 

на понимание и направляет вас к прозрению, потому что всё происходящее неслучайно.  

    Если вас бьют ногами, значит кармический Закон, воздающий по принципу: «око за 

око, зуб за зуб»; поставил вас в противоположные обстоятельства тому, что делали лично 

вы в прошлой жизни! Конечно, вам сложно думать об этом во время происходящего, хотя 

это могло бы изменить происходящее, если ваше «раскаяние» было бы искренним. Здесь 

слово «раскаяние» использовано в смысле духовное осознание и понимание, а не так, как 

вы это привыкли понимать. Иначе, вы никого не сможете по – настоящему простить так, 

как это происходит, когда ты осознаёшь, что к тебе бумерангом вернулось созданное зло, 

и нарушенная тобой гармония во Вселенной должна восстановить её Равновесие! Даже 

когда ум на уровне личностного начала начинает от интеллекта это понимать, Эго сразу 

привносит в ум мысли о торговле с Богом. Люди начинают торговаться, мол, прости меня, 

а я, в свою очередь, сделаю что – нибудь хорошее, если представится случай и не забуду о 

своём обещании!?! Для поступающих дурно с детьми, воздаяние начинается с детства, и 

оно у них, как правило, несчастливое, если не всё заканчивается на детстве, не переходя в 

молодость. Разве кто – то учит детей духовной религиозной мудрости правильно оценить 

происходящее и изменить своё отношение к обстоятельствам жизни?! Никому это даже не 

приходит в голову, потому что сами не понимаем, кому и за что на голову сваливается то 

или иное испытание!?! Не обижайте детей унижением, не причиняйте им боли, учите их 

духовной религиозной мудрости с ранних лет, пока они ещё верят вам от их сущностного 

начала. Глядя на нас, дети начинают думать, что только богатство даёт людям свободу, а 

мы своим личным примером ежедневно убеждаем их в этом. Но им никто не говорит, что 



скорее богатство обрекает на беспросветную нищету, потому что мало кто умеет к нему 

правильно относиться!?! Поэтому в этом мире нищих наказывает их прошлая жизнь.  

    Богатые так и вовсе должны относиться к своему богатству как тяжкому испытанию и 

правильно понимать происходящее с ними, и учить тому же своих детей! Те, кто делали 

это неправильно в прошлой жизни, сегодня расплачиваются нищетой. Усилий человека 

стать богатым недостаточно, если это не предопределено ему судьбой; либо она будет ему 

сопутствовать, либо препятствовать так, что все предпринимаемые им усилия окажутся 

«сизифовым трудом». Богатство будет ускользать из его рук, как мыло, которое он хочет 

крепко держать в руках!?! Ни бедность, ни богатство, не стоят того, чтобы относиться к 

этому серьёзно! Беда в том, что желание быть богатым возвращается, а вот возможность 

стать богатым, уходит к другим, и это превращает жизнь некоторых людей в страдание в 

этом мире!?! О том, что у тебя никак не получается, ты думаешь внутри того, что у тебя 

не получается, и не способен выйти за границы происходящего в твоей жизни, поэтому ты 

не способен осознать того, что у тебя нет отношений с людьми, а есть только отношения с 

Богом, опосредованные людьми! Научись в их действиях видеть действия Бога, которые 

ставят тебя в то или иное положение, и обуславливают теми или иными обстоятельствами 

жизни. Не окажись под обломками этих обстоятельств жизни, происходящих с тобой, для 

чего твой ум должен быть в особом психическом состоянии, чтобы точно понимать, что с 

тобой происходит!?! Твоего личностного внешнего восприятия будет недостаточно, если 

не сказать, что оно будет тебе мешать, поскольку на него подавляюще влияет Эго. Это оно 

создаёт в твоём уме иллюзии, подобные тем, что захватывают ум во сне. Умиротворение в 

твоём уме наступает лишь тогда, когда на него не влияет Эго, окрашивающее восприятие 

психоэмоциональными изменениями. Под влиянием Эго многое тебе кажется приятным и 

даже захватывающим воображение, но это только иллюзия, не затрагивающая твою душу.  

    Тебе кажется, что ты влюблён по уши, тебе не спится по ночам, твой ум не спокоен, и 

ты не в состоянии правильно оценивать происходящее. Что бы, тебе не говорили об этом, 

ты хочешь слышать только то, что ты хочешь слышать. И видишь ты только то, 

что тебе хочется видеть, а когда ты «разуешь» свои глаза, возможно, спустя много лет, 

всё это окажется далеко не так, как ты это видел и понимал!?! Обустраивая свои дела, ты 

вступаешь в отношения с людьми, которые, как ты думаешь, случайно оказались на твоём 

жизненном пути, но это не они попались тебе в твоей жизни, всё это было в ней от Бога! Я 

говорю вам об этом, потому что большинство людей в этом мире не осознают того, что 

пребывают в особой форме психической зависимости от происходящего, освободиться от 

которой можно только осознанием и пониманием происходящего!?! Поступая дурно с кем 

бы то ни было, даже просто обманывая их, мы проявляем по отношению к ним, не думая 

об этом, психическое насилие. Поскольку все отношения опосредованы людьми от Бога, а 

в Нём мы все едины, мы поступаем так относительно самих себя, поэтому обязываем себя 

кармическим долгом на уровне Горнего Мира! В этом мире не существует, и никогда не 

существовало несправедливости, просто обходясь со справедливостью на своё личностное 

усмотрение, мы обрекаем сами себя на несправедливость и это справедливо. Закон Тора, 

это воздающий принцип Вселенского Равновесия: «Око за око, зуб за зуб!». Таков Закон 

Космоса и космического бытия, в котором существуют наши бессмертные души! Странно, 

что об этом говорят все Святые Писания мира, одно и то же, но человечество и на этой 

почве умудрилось разойтись во мнениях по квартирам своего личностного восприятия и 

разумения!?! Религия иудеев, христиан и мусульман говорит верующим о Законе Кармы.                

    Мы все такие, какие мы есть! А почему мы такие, какие мы есть?! Почему мы все так 

себя ведём по жизни, что этот мир стал обителью несправедливости и страданий?! Что не 

даёт нам измениться, чтобы изменился этот мир и стал таким, каким бы мы все хотели его 

видеть?! Потому, что каждый хотел бы, чтобы изменился мир, но при этом лично он сам 

меняться не собирается! Каждому хочется, чтобы мужчина или женщина, не обращающая 

на него внимание, изменила своё отношение к нему и обратила на него внимание так, как 

это хотелось бы ему. Контрагент, не подписывающий с ним контракт, изменил мнение и 



подписал контракт на условиях, предлагаемых им; а покупатель, проходящий мимо его 

лавки, изменил своё отношение к его товару и купил бы его по цене предлагаемой им; или 

должник, задолжавший ему деньги, вернул бы ему их поскорее с пеней за просрочку. Все 

хотят, чтобы с ними поступали так, как хотелось бы им! В Евангелие Иисуса Христа есть 

притча о слуге, задолжавшем своему господину крупную сумму денег. Он просит своего 

господина потерпеть на нём и тот прощает ему его долг; но, в свою очередь, он требует со 

своего должника, гораздо меньшую сумму и не прощает ему его долг. Узнав об этом, его 

господин выражает недовольство таким поведением прощённого им должника. Мораль 

Евангелия учит пониманию кармического долга, ибо если с вами поступают не так, как 

вам хочется, значит, за вами числится, возможно, гораздо больший долг, который вам 

простили и отправили в этот мир для того, чтобы и вы научились прощать другим, потому 

что в этом мире с вашей головы не упадёт и волос, если вы не имеете кармического долга. 

Если же вы не простите, то, как говорит Евангелие: «как бы твой господин не отдал 

тебя слуге, а слуга судье, а судья заточил тебя в темницу; ибо истинно говорю вам, вы 

не выйдете оттуда, пока не заплатите всё до последнего кодранта»; и это о карме.  

    Реальность такова, что верующие люди об этом сокровенном духовном смысле текстов 

Святых Писаний ничего не знают, а неверующие вовсе не хотят знать! Личностное начало 

в людях доминирует над их сущностным началом, поэтому левая сторона подавляет в них 

их правую сторону, можно сказать, что их личный «запад подавляет восток». На востоке 

сущностное, а на западе личностное, следовательно, совесть, милосердие, сострадание и 

стыд, подавляются эгоистическими интересами и выгодами, в уме прогрессирует жажда 

получения и присвоения. Эгоист тоже прощает, но делает это так, что его прощение лишь 

меняет форму предъявления претензий прощённому им человеку, напоминая ему всегда о  

неблагодарности. Это не восстанавливает во Вселенной Гармонию и Равновесие, а вы за 

этим и пришли в этот мир, восстановить нарушенное и научиться проявлять сущностное в 

себе! Сон, это кажущаяся реальность, и если она проходит, то является иллюзорной, 

но мы её переживаем, получая впечатления от пережитого. Если во сне вам снится, будто 

вам кто – то причиняет насилие, но ум возмутится происходящим и скомандует телу дать 

отпор, оказав сопротивление, вы можете в сонном состоянии подпрыгнуть с кровати  и 

пытаться ударить противника. Вы упали с кровати и ударились головой о стену и тут же 

проснулись, осознав и поняв, что это была кажущаяся реальность – иллюзия!?! В жизни 

наяву нужно тоже «проснуться» и осознать происходящее с вами, этому тоже можно дать 

отпор, но вашим сопротивлением будет только понимание происходящего! Вот чему 

нас учит истинное религиозное духовное знание, если мы его правильно воспринимаем.  

    Если бы религиозное духовное знание не было подвержено эгоистическому пониманию 

от личностного восприятия, на земле человечество за всю историю своего существования 

не проронило бы и слезы от мучительных страданий. Людям не снились бы даже плохие 

сны, их не мучили бы по ночам кошмары, которые преследуют отдельных из них, не давая 

спокойно спать. Во сне Эго становится внешним обстоятельством, а наяву внутренним, 

поэтому наяву мы всецело отождествляемся с ним, а во сне оно становится границами 

нашего восприятия, не позвляющими осознать, что мы находимся у него под «колпаком» 

его влияния. Наяву оно отождествит нас с собой и создаст иную систему ограниченного 

восприятия, характеризующего закрытую форму сознания. То, что ночью мучит людей 

снаружи, днём их терзает изнутри, но также указывая на причины страданий снаружи от 

них. Поэтому мы хотим, чтобы мир изменился, а сами меняться не хотим. Этого нам не 

даёт сделать демоническая сила Эго! Оно представляет собой наваждение для ума, и мы 

оказываемся в плену этого наваждения до конца дней, пока не ляжем в гроб. Вот почему 

древние говорили: «не верь себе, пока не ляжешь в гроб!». Мы называем местоимением 

«Я» - Эго, характеризующее личностное начало, тогда как нашим реальным «Я» является 

наше сущностное начало. Вот это и есть символический библейский «Авель», убитый 

его «братом Каином», ложным «Я» человека в этом мире! Просто наше истинное «Я» 

настолько отличается от ложного «Я», как день от ночи, что символизировано в Библии 



двумя разными персонажами, но вышедшими из одного материнского чрева!?! С людьми 

случается прозрение, когда ум полностью освобождён от влияния Эго, когда личностное 

уже не преобладает в восприятии. Эго никуда не девается, но утрачивает силу и влияние 

на человеческий ум, он больше не искушается его «плодами древа познания добра и зла».                                                 

    Есть вещи без запаха, есть вещи с характерным для них запахом; личностное в человеке 

имеет свой характерный запах и это запах эгоизма! Если бы стояла задача понятия «рай» 

и «ад» приложить к общественным отношениям, то об обществе, в котором отсутствуют 

причины для противоречий между людьми, можно назвать «раем». В обществе же, где все 

его члены разобщены между собой так, что даже не осталось бы двоих, которые не имели 

бы между собой противоречий и причины для неприязни и вражды, есть самый настоящий 

«ад»! Что мы видим на протяжении всей истории развития человеческой цивилизации?! 

Мы видим углубление индивидуализации человеческой личности, что приводит в итоге к 

разобщению людей внутри народов и нивелированию значения общества, объединяющего 

его членов в единый социальный организм. Немецкая конституция начинается со слов: 

«Got mit uns», что переводится как «Бог с нами»! Тем или иным образом, каждый народ 

на земле придавал значение этому обстоятельству присутствия с ним Бога. И понимание 

этого фактора в жизнедеятельности народа имеет настолько глубокие корни, что было бы 

справедливо сказать, что это понимание присутствовало в народах от начала этого мира! 

Эта была фундаментальная идея, на которой основывалось общество, а подразумевалось в 

сути, что чем больше народ представляет собой Коллективный Разум, тем больше с ним 

Бога. Коллективный Разум обеспечивал условия для устранения причин возникновения 

противоречий, и каждая отдельная личность признавала волю Коллективного Разума 

выше собственной индивидуальной воли. Если государство не становится тождеством 

Коллективного Разума, то Бога с ним столько же, сколько каждый отдельный индивид 

внёс в этот единый социальный организм своей воли. Говоря об индивидуальной воле, мы 

должны понимать, что она должна быть доброй, следовательно, осознанной и свободной, 

иначе воля будет порочной, а на такой воле ничего хорошего построено быть не может.  

    Если не получается сформировать Коллективный Разум, то возникает Коллективный 

Эгоизм! Каждый индивидуальный член общества оказывается в атмосфере подавляющей 

его ум конкуренции, в авангарде общественных процессов самоутверждаются граждане с 

наиболее хищническим эгоизмом, превращающие всеобщую Справедливость в иерархию 

сословной справедливости, при которой каждому социальному сословию определяется 

своя мера справедливости. Бога с такими народами не бывает, ибо в условиях сословной 

справедливости их «богом» становится Сатана, имитирующий Всевышнего Бога в умах 

эгоистичных людей! Каждому эгоистичному правителю Сатана даёт почувствовать себя 

«божком», повелевающим волей остальных членов общества, и это ощущение себя в роли 

«божка» превосходит любые другие ощущения доступные эгоистическому уму! Ничто не 

сравнится с этим ощущением, поэтому борьба за власть, стремление к власти, становится 

в обществе мотивацией №1, второе место после которой занимает стремление к богатству 

и славе. Слабым эгоизмам оставляется в удел подняться на ступень выше в иерархически 

устроенной системе общественных отношений, принципом которой является: «облизывай 

задницы тем, кто стоит выше тебя, и вали на головы тех, кто ниже тебя!». Грубо, 

но точно! Жизнь и события, происходящие на её фоне, в условиях постоянной борьбы за 

место под солнцем и выживание, постепенно саму жизнь ставит на самое последнее место 

после всего того, чем она наполнена. События жизни складываются из поступков людей, в 

которых они проявляют меру понимания своего сущностного и личностного начал. Если 

они забывают о своём сущностном начале, характеризующем их отношение к Богу, то во 

всём, что они делают, превалирует их личностное начало, которое отражает их эгоизм.  

    Как только у людей появляются претензии друг к другу, «рай» заканчивается и с этого 

момента начинается «ад», который в истоке продолжает быть похожим на «рай», но чем 

дальше углубляются претензии, тем больше «ад» начинает заявлять о себе! Этот мир стал 

меняться со времени постепенной утраты веры в то, что человек не умирает, а покидает 



этот мир для того, чтобы вернуться в него снова, но его преходящая земная жизнь всегда 

подчинена Закону кармических причинно – следственных связей. Постольку изменения в 

этом мире происходили на фоне утверждения убеждённости, что человек живёт на земле 

только один раз! Что будет потом, никому неизвестно, а эгоистичная личность, живущая 

только один раз, не готова жертвовать своей единственной жизнью, ради «райских кущ», 

о которых ей достоверно неизвестно есть ли они вообще!?! Единственным смыслом жизни 

для эгоистичной личности становится наполнить её как можно большим числом событий, 

для чего люди активнее вступают в общественные отношения. Человеческий ум занят на 

протяжении жизни происходящим настолько плотно, что у него не остаётся времени на 

размышления о чём – то, превосходящем эту временную жизнь. Ум, поглощённый этим 

происходящим, оказывается в плену происходящего, а поскольку мы каждое мгновение 

«умираем», происходящее всё время превращается в «руины», под обломками которых 

люди забывают о своём бессмертном сущностном начале. Итак, всё, что случилось в этом 

мире с людьми в эпоху тьмы неведения о своём бессмертии, есть следствие убеждённости 

в том, что человек живёт на земле только один раз! И только это стало причиной всех 

страданий людей, которые можно себе представить. Для того, чтобы на земле изменилась 

жизнь, надо правильно понять о чём говорит тайный духовный язык Святых Писаний…  

 

            Искренне ваш                                                                        Мурат Мусабаев  

      19 декабря 2015 года.         

 

 

 

 

 

 

 

                                                     Урок двадцать второй.   

              («Рай» и «Ад» это два психических состояния человеческого ума )   

 

    Изменение психических состояний человеческого ума зависит от влияния духовных 

сил, которые люди издревле относили к ангелам света и тьмы, духовным силам «Рая» и 

«Ада». Каждый из нас имеет представление о психических состояниях умиротворения ума 

и его безумствования. В этом диапазоне мы находимся прямо здесь и сейчас в настоящем. 

Поскольку единственной причиной осознания нами себя теми, кто мы есть, является ум, 

то на его сущностное и личностное начала влияют, «рай и ад» как «приливы и отливы». О 

сущностном начале мы имеем представление, как о душе, поэтому о нём можно говорить, 

как о душевном начале. О личностном начале мы имеем представление, как об Эго, хотя и 

то, и другое является частью нашей личности, но между этими частями внутри каждого из 

нас, происходит постоянная борьба, как между двумя разными силами, воздействующими 

на умственную деятельность. Единство нашей личности терзается двойственностью 

полярно противоположных сил! Создаётся впечатление, будто в каждом одновременно 

сосуществуют два разных человека. Апостолы Иисуса Христа, объясняя эту сокровенную 

идею, проповеданную в Евангелие, говорят об этих началах в образах «двух бесноватых»:                 

«И когда Он (Иисус) прибыл на другой берег в страну Гергесинскую, Его встретили два 

бесноватые, вышедшие из гробов, весьма свирепые, так что никто не смел проходить 

тем путём. И вот они закричали: что Тебе до нас Иисус, Сын Божий? Пришёл Ты 

сюда прежде времени мучить нас. Вдали же от них паслось большое стадо свиней. И 

бесы просили Его: если выгонишь нас, то пошли нас в стадо свиней. И Он им сказал: 

идите. И они, вышедши, пошли в стадо свиное. И вот всё стадо свиней бросилось с 

крутизны в море и погибло в воде…» (Матфей 8 : 28 – 32). Психическая деятельность, 

происходящая в нашем уме, объясняется борьбой этих двух «свирепых полярных сил».  



    На физическом уровне это объяснения не имеет, ибо две эти полярные силы, находятся 

внутри нашего тела, как в «гробу». Поэтому здесь они изображаются как «вышедшие из 

гробов»; то есть с физического уровня сознания на метафизический ментальный уровень. 

Чтобы понять природу сомнений, терзающих человеческие умы, надо понять полярность 

этих двух сил создающих в уме двойственность. Двойственность для ума, проявляется в 

его стремлении к добру и злу, в любом случае, трактуемым им в контексте человеческого 

эгоизма. Всякий наш выбор между «да» и « нет», «за» и «против», происходит на фоне 

противостояния и противодействия этих полярных сил. Каждая из этих сил формирует 

свою логику и систему аргументации в уме, к одной из которых он склоняется при любом 

акте выбора решения. Даже когда женщина выбирает, какое платье ей надеть и мужчина 

думает над тем, какую винтовку ему предпочесть, в уме действуют эти силы сомнения. 

Для нас это воспринимается естественным, и мы не подозреваем о том, что на ум в это 

время воздействуют и влияют подобные духовные силы. Отдельные подвижники в своей 

духовной религиозной практике пытаются избавиться от сомнений в процессе умственной 

деятельности. Их целью является прекращение в уме борьбы противоположных сил. На 

первом этапе духовной практики это даёт положительный эффект, и человеку кажется, 

что избавленный от сомнений, он обрёл твёрдую веру, основанную на его убеждениях!?! 

В таком состоянии ума человека становится невозможно в чём – либо переубедить. Это 

бывает не только с религиозными людьми, с атеистами такое происходит тоже. На смену 

силам сомнения, приходит третья сила, и это сила убеждённости в чём – либо! Эта сила 

ещё более не управляема и не менее свирепа, и ещё неизвестно, что хуже для человека?!  

    Убеждённость ума кристаллизует в человеке личностное, он принимает определённую 

форму и начинает костнеть. Костность ума является причиной наших убеждений, скажем, 

в вопросе предпочтения капиталистической или социалистической системы экономики. В 

религии это становится причиной предпочтения того или иного вероучения и вероустава. 

Такой ум всегда убеждён в своей правоте и уверенно заявляет, что он различает добро и 

зло!?! Если он что – то назначил «злом», то его всенепременно побуждает начать войну 

против назначенного им зла! И это второе состояние ума, в Евангелие изображается уже 

«одним бесноватым», но не менее свирепым: «И пришли на другой берег моря, в страну 

Гадаринскую. И когда вышел Он из лодки, тотчас встретил Его вышедший из гробов 

человек, одержимый нечистым духом. Он имел жилище в гробах, и никто не мог его 

связать даже цепями.  Потому что многократно был он скован оковами и цепями, но 

разрывал цепи и разбивал оковы, и никто не в силах был укротить его. Всегда, ночью и 

днём, в горах и гробах, он кричал и бился о камни. Увидев же Иисуса издалека, 

прибежал и поклонился Ему. И, вскричав громким голосом, сказал: что Тебе до меня  

Иисус, Сын Бога Всевышнего? Не мучь меня, заклинаю Тебя Богом! Ибо Иисус сказал 

ему: выйди дух нечистый из сего человека. И спросил его: как тебе имя? И он сказал в 

ответ: легион имя мне, потому что нас много. И много просили Его, чтобы не 

высылал их вон, из страны той. Паслось же там при горе большое стадо свиней. И 

просили Его все бесы, говоря: пошли нас в свиней, чтобы нам войти в них. Иисус 

тотчас позволил им. И нечистые духи, вышедши, вошли в свиней; и устремилось 

стадо с крутизны в море…» (Марк 5 : 1 – 13). Как видите, это тоже «нечистый дух»!?!   

    Всеядность ума, который можно заинтересовать чем угодно, от жизни и размножения 

бабочек, улиток или ещё более простейших организмов до освоения Луны и Марса, здесь 

изображается в образе «свиного стада». Морем изображается ум, берегом земли – плоть, а 

всё вместе это становится телесным сознанием! Иисус Христос объясняет ученикам 

«разные берега» телесного сознания людей или реальность человеческого «Я», которую 

мы относим к личностному началу. Итак, духовная практика не должна ограничиваться 

преодолением силы сомнения и заменой сомнений убеждениями. Её целью является, как 

ни странно, преодоление своего «Я»! В реальности своего «Я» мы продолжаем оставаться 

людьми «от мира сего»; но Иисус Христос учит последователей быть «не от мира сего». В 

этой реальности человеческого «Я», причиной закостенения ума становятся местоимения: 



«мой, моя, моё и мне». Именно это удерживает ум в «сетях» плотского мировосприятия, 

мироощущения, миропонимания и мировоззрения! О преодолении телесного сознания в 

Новом Завете говорится: «Ибо мы ходим верою, а не видением, мы благодушествуем и 

желаем лучше выйти из тела и водвориться у Господа» (2 – е Коринфянам 5 : 7, 8). А о 

Господе сказано было так: «Господь есть Дух; а где Дух Господень, там свобода» (2 – е 

Коринфянам 3 : 17). Понимание больше чем убеждения, ибо подразумевает чувствование 

истинного, а убеждения предполагают логическое суждение об истине и запечатление её в 

логике своих убеждений. Так возникает буквальный смысл, основанный на букве слов, но 

не их духе, который представляет собой «кровь» этих слов. Апостол Павел выражает это в 

своём Втором Послании к Коринфянам: «Он дал нам способность быть служителями 

Нового Завета, не буквы, но духа; потому что буква убивает, а дух животворит» (2 – 

е Коринфинам 3 : 6). Различение духовной сути от буквального смысла слов, вот к чему 

призывает апостол Павел, ибо иное грозит превратиться в уме в убеждённость в ложном.  

    Благодушествовать в данном контексте означает избавиться от наносного в телесном 

сознании, избавиться от обид, претензий, желания быть понятым и принятым, стремления 

ума к благодарности окружающих и их восхвалениям. Все эти желания характеризуют ум, 

отождествлённый с плотью. Идея вечного Христа привязывается к плоти Иисуса, Иисус к 

ортодоксальному вероучению и его обрядам, в конечном итоге, это становится плотскими 

убеждениями и эгоистичной верой. По этому поводу апостол Павел и говорит: «Потому 

отныне мы больше никого не знаем по плоти; если же и знали Христа по плоти, то 

ныне уже не знаем» ( 2 – е Коринфянам 5 : 16). Христос выше всякой плоти, как если бы 

об атоме сказать, что он больше всякого тела, и всякое тело состоит из атомов и благодаря 

атому! Но если бы идею атома связывали только с личностью Иисуса Христа, как это мы 

делаем с силой Христос, сутью первородного духовного состояния сознания всего сущего, 

все объективно сочли бы это заблуждением и пристрастными убеждениямия!?! Видимый 

мир представляет собой различные формы материализованного Вселенского Сознания в 

многообразии! И нет ничего, что не обладало бы сознанием, иначе само существование 

чего бы то ни было, было бы невозможным. Продолжая оставаться Единым и Неделимым, 

Вселенское Сознание, тем не менее, отражаемой Им Силой Христос воплощается в разные 

формы жизни, подобно тому, как продолжая оставаться самим собой, вы видите себя во 

сне в разных ситуациях и обстоятельствах. Религиозные убеждения христиан, отражая их 

личностное восприятие и понимание, не дают им преодолеть собственные убеждения. В 

проблеме религиозных убеждений все противоречия имеют место по причине суждения о 

божественном, через призму тела, «Я» и телесного мировосприятия и миропонимания.                             

    Маньяк виноват в том, что он маньяк не телесно, а потому что он в уме таков; а таков 

он в уме не потому, что его ум изначально таков, а потому что на него влияют силы «ада»! 

Когда ваш ум плавится от перенапряжения в различных тяжких для вас обстоятельствах 

жизни, он плавится не сам по себе, а под воздействием демонических сил, влияющих на 

него с особым ожесточением. Это происходит всегда, когда ум не умиротворён, озабочен 

суетой происходящего, и жаждет результатов от своих плотских усилий. Для него всегда 

имеет смысл то, чем он увлечённо занят и переубедить его в обратном, почти невозможно. 

В этот момент его невозожно пронять аргументами, что он жил как – то без этого прежде, 

и ещё бы сто лет обошёлся без этого; но, пока для него желаемое имеет смысл, он теряет 

способность слушать и слышать! На предыдущем уроке мы с вами говорили о том, что ум 

погружается в гущу происходящего как «муха в кисель», из которого потом уже не может 

выкарабкаться, оказываясь в плену происходящего. Это я к тому, что для ума в сознании 

всегда есть место незатронутое происходящим, как морское дно не затрагивают штормы, 

бушующие на его поверхности. Ещё нагляднее это понять на примере, когда снящиеся вам 

кошмары не затрагивают вашу реальную жизнь, хотя и беспокоят ваш ум в обусловленной 

сном реальности. Осознаваемая нами реальность не менее обусловлена происходящим в 

ней, поэтому мы в ней не полноценно осознанны, как это нам кажется!?! По сравнению с 

осознаваемой нами реальностью одновременно существует и другая реальность, в которой 



осознанность отличается от осознаваемой нами реальности примерно так же, как сон и явь 

в повседневной жизни. В Священном Коране об этом сказано как о второй или о другой 

жизни, которую мы никак не хотим осознавать, потому что не верим в эту вторую жизнь. 

Между тем она течёт параллельно с осознаваемой нами жизнью, прямо здесь и сейчас.  

    Нарисовав в своём уме кучу смыслов жизни, реально не имеющих никакого смысла, во 

всяком случае, в том преувеличенном значении, которое мы им придаём, человечество в 

этом мире превратило свою жизнь в перманентный кошмарный сон! Убеждённость ума в 

том, что в этом мире люди живут только один раз, а после «смерти» отправляются в «рай» 

или «ад», и то в случае, если человек верующий, создало систему ложных жизненных 

ценностей. В одном анекдоте, как одной из форм выражения мировоззрения людей, на 

вопрос больного врачу перед операцией: «доктор, скажите, есть ли жизнь после смерти?»; 

доктор ему отвечает: «есть, но уже без вас!». И вот в эту жизнь, которая есть, но когда – то 

продолжится уже без нас, мы считаем единственной реальностью, поэтому делаем в этом 

мире то, за что даже верующие не уверены, что Бог может простить!?! В этом мире жизнь 

не могла бы быть такой, какая она есть, если бы люди не возвращались в этот мир, неся на 

своих плечах судьбу, предопределяющую каждому с космической точностью то, что ему 

предопределено в соответствии с его поступками в прошлой жизни. Предопределение в 

самом звучании этого слова подразумевает определение сценария жизни перед рождением 

на этот свет! То есть, вас ещё нет, а сценарий судьбы уже есть; и за какие такие грехи или 

заслуги, одни в этой жизни претерпевают адские мучения, другие очищающие страдания, 

а третьи практически райские наслаждения?! Этому должна быть причина, которая раз и 

навсегда, ставит точку в вопросе: «ну, что я, Господи, самый рыжий, что мне непруха на 

каждом шагу жизни, куда бы я не ступил своей ногой; в то время, как другие, делая в три 

раза меньшие усилия, благоденствуют и великолепствуют?!». У Бога есть Закон, принцип 

которого звучит: «Око за око, зуб за зуб!»; приложите это к тому, что с вами происходит 

прямо здесь и сейчас, и если вы не полный идиот, вам станет всё ясно, что такое судьба.  

    Книга «Бытие», глава 2, стихи 7 – 11, говорит: «И явился Господь Авраму и сказал: 

потомству твоему отдам Я землю сию. И создал Аврам там жертвенник Господу, 

который явился ему. Оттуда двинулся он к горе на восток от Вефиля и поставил 

шатёр свой так, что от него Вефиль был на запад, а Гай на восток, и создал там 

жертвенник Господу и призвал имя Господа». Духовный смысл этого текста в том, что 

Аврам (пока ещё с одной буквой «а» в имени, по – восточному Ибрам, а не Ибрахим), не 

стал больше судить о происходящем в его жизни, с точки зрения добра и зла. Он научился 

видеть в происходящем соразмерность чему – то, о чём он ещё не знал и не может знать в 

этом мире, но уверовал в это как в истину. И этой истиной является прошлая жизнь, за 

которую Всевышний Бог воздаёт по Его Закону: «Око за око, зуб за зуб!», за доброе Бог 

воздаёт добром, а за злое злым. Поэтому Аврам принимал происходящее в его жизни, как 

должное, справедливое и соразмерное! Иначе он не покидал бы Египта, о котором вы уже 

знаете, что он символизирует закрытую форму сознания. Он приносит в жертву все свои 

размышления и осознание происходящего Богу и призывает Его имя. Уже в Египте, ему 

приходили на ум мысли об этом, поэтому для совершенствования ума он вышел из него. 

Глава 13, стихи 1 – 3, книги «Бытие» (Начало) говорит: «И поднялся Аврам из Египта, 

сам и жена его, и всё, что у него было, и Лот с ним на юг. И был Аврам очень богат 

скотом, и серебром, и золотом. И продолжал он переходы свои от юга до Вефиля, до 

места, где прежде был шатёр его между Вефилем и Гаем». Он избрал то, что в учении 

Будды называется «срединным путём», путём избавления от страданий, потому что наши 

страдания являются следствием желания ума давать всему происходящему в жизни, свою 

субъективную эгоистическую оценку. Даже в молитвах к Богу люди просят избавления от 

страданий, облегчения жизненного пути, не осознавая справедливости в происходящем.       

    О срединном пути говорит и Священный Коран, Сура 2 «Корова», айат 177:                          

 «Не в том лежит благочестивость, 

  Чтоб на восток, иль запад лик свой обратить,  



  А благочестье в том, чтобы уверовать в Аллаха  

  И в судный день, и в ангелов Его…».    

«Судный День», это период в космическом бытии бессмертной души, следующий за 

периодом рождения и смерти на земле, по итогам которого на душу возлагается судьба. В 

корне известного вам слова «судьба» находится слово «суд». А ангелы, в которых надо 

уверовать согласно Священному Корану, это духовные силы света и тьмы, «Рая» и «Ада», 

которые обеспечивают исполнение предопределённого судьбой в этом мире. Они создают 

в происходящем в жизни каждого человека, ситуации и обстоятельства, которые человек 

заслужил, каждый соразмерно своим намерениям и поступкам в его прошлой жизни. Вам 

это сложно будет понять и принять, пока ваш ум прочно привязан к реальности телесного 

«Я» и руководствуется во всём местоимениями «моё, мой, моя и мне». Благочестивость не 

в том, в соответствии со Священным Кораном, чтобы забыв о текущей жизни, направить 

усилия своего ума на обретение открытой формы сознания, поскольку для подавляющего 

числа людей это невозможно, даже если они всю свою жизнь посвятят этому. Но и не в 

том, чтобы посвящать всю свою жизнь только удовлетворению плотских потребностей, 

забыв о своём духовном сущностном начале. Срединный путь умеренности, морального 

нравственного поведения, при полном понимании предопределённости судьбы за грехи 

прошлой жизни на основании «Судного Дня» и принятии происходящего, как воздаяния 

Свыше по принципу: «Око за око, зуб за зуб!». Такое понимание избавляет от страданий.  

    Даже в тюрьме степень страдания от пребывания в ней зависит от отношения того, кто 

в неё заключён к своему заключению. Если он осознаёт, что посажен в тюрьму по закону 

и справедливо, он терпеливо переносит тяготы, связанные с заключением. Но если он не 

осознаёт этого, его страдания усиливаются тем больше, чем больше он не понимает того, 

что сидит на законных основаниях. В первом случае его сущностное начало будет сильнее 

эгоистичного личностного восприятия, подавляя возмущения, исходящие из его эгоизма. 

В жизни на земле с людьми происходит всякое! Жизнь прожить, не поле перейти, в ней 

происходит порой такое, что не укладывается ни в какие рамки!?! Людей могут пытать и 

истязать, их могут убить жесточайшим способом, не говоря уже о предательстве, изменах, 

ограблении и клевете. Они могут переносить тяжелейшие физические недуги, но знание и 

понимание, что это не миновало тебя, потому что должно было постигнуть, и постигло, 

потому что не могло миновать, придаёт силы терпеть и смиряться. Поэтому смирение и 

терпение являются главными духовными добродетелями! Святое Писание не просто 

так называет смирение и терпение лучшими добродетелями, а исходя из соображения, что 

Справедливость Бога не всегда совпадает с пониманием справедливости людьми от ума в 

границах рождения и смерти. Уверовав в обнуление, обновление и перерождение души, 

для ума открывается путь постижения этой сокровенной истины космического бытия их 

души. В него закладываются семена духовности на будущую жизнь, которые дают всходы 

каждое по роду своему при перерождении души. Поэтому духовность созревает никак не 

за одну жизнь. За одну жизнь созревает и ветшает плоть, поскольку она временна, тленна 

и существует, как одежда только один раз, поэтому её приходится менять в новой жизни.  

    В книге «Начало» (Бытие), глава 17, стихи 1 – 7, сказано: «Когда Ибраму (Авраму) 

было 99 лет, Вечный явился ему и сказал: Я – Бог Всемогущий. Ходи передо Мной и 

будь непорочен. Я заключаю священное соглашение между Мной и тобой, и дам тебе 

многочисленное потомство. Ибрам (Аврам) поклонился до самой земли, и Всевышний 

сказал ему: вот Моё священное соглашение с тобой. Ты будешь отцом многих народов 

и ты больше не будешь называться Ибрамом (Аврамом – превознесённый отец), твоё 

имя отныне будет Ибрахим (Авраам – отец множества), потому что Я сделал тебя 

отцом множества народов. Я сделаю тебя очень плодовитым, от тебя Я произведу 

народы, и от тебя произойдут цари. Я заключу Моё священное соглашение с тобой и 

твоими потомками в грядущих поколениях как вечное соглашение. Я Бог, Которому 

будешь поклоняться ты и твои потомки». Как только наше ухо услышало о потомстве, 

телесное сознание сразу выстраивает логику, присущую для ума в границах рождения и 



смерти. Нам ничего неизвестно о духовном размножении, поэтому ум начинает судить об 

этом от известного ему, опираясь на знание о биологическом размножении и потомстве. 

Пророк Авраам (Ибрахим) основопожник трёх мировых вероучений: иудаизма, ислама и 

христианства. Все эти вероучения называют «авраамическими» или «симитическими». 

Неужели здесь подразумевалось бы известное всем биологическое размножение?! Здесь 

сказано о священном соглашении: «с тобой и твоими потомками в грядущих поколениях» 

и о прозрении своей бессмертной духовной сущности, которое, достигнув единажды, во 

всех грядущих перерождениях души будет к тебе возвращаться интуитивным знанием и 

пониманием своего бессмертия. Принимающие и разделяющие с тобой это понимание и 

веру, создадут своё собственное духовное потомство во все грядущие века на этой земле.     

    Последние два предложения касаются только пророка Авраама и Бога, и его духовного 

потомства по линии кармического перерождения в грядущих поколениях в этом мире. В 

каждом воплощении степень его просветления будет возрастать, вне зависимости от того, 

в какой части света он переродится, и к какой религиозной деноминации принадлежат его 

соотечественники! Возможно, в пророках, пришедших в мир после пророка Авраама, мир 

всем пророкам, дополнявшим понимание и духовную суть изначального религиозного 

знания, были и перерождения самого Авраама?! Это предположение, а не утверждение, 

которое исходит из содержания айата 13, Суры 43 «Совет», Священного Корана:           

«Он учредил в религии Закон,  

  Который был завещан Нуху (Ною),  

  Тот, что внушением тебе (Мухаммеду) Мы ниспослали;  

  И что завещан Ибрахиму (Аврааму) был,  

  А следом и Мусе (Моисею) и позднее Исе (Иисусу):  

«В религии блюдите стойкость,  

  И в ней ЕДИНСТВО сохраняйте…».  

Ни один из последующих пророков ни на йоту не изменял духовную суть религиозного 

знания, лишь дополняя его новыми образами и притчами. В Священном Коране ни один 

раз упоминается о том, что это откровение передано лишь в знак подтверждение прежнего 

изначального духовного религиозного знания. Сура 41 «Разъяснены», айат 43, говорит:  

«И не вверяется тебе ничего,  

  Что до тебя другим пророкам не вверялось…».   

Таким образом, во избежание противоречий мусульман, иудеев и христиан, Священный 

Коран, в Суре 2 «Корова», айате 139, говорит:   

«Скажи: «Ужель вы станете о Боге с ними препираться,  

  Коль наш Господь и ваш – Един?..».  

    Религиозное духовное знание едино, ибо оно не от человеческого ума, а от Бога! Оно 

передаётся через откровение пророкам, воспринимаемое ими их внутренним слухом или 

зрением, а иногда тем и другим одновременно. Суть его в том, что каждый человеческий 

поступок в жизни продиктован его сущностным, либо личностным началом. Исходя 

из своего сущностного начала, люди проявляют милосердие, сострадание, жертвенность, 

благотворительность и любовь к ближнему. Поскольку личностное начало людей в этом 

мире находится под влиянием демонической силы Эго, из личностного они действуют в 

своих интересах и личной выгоде. Отсюда их поступки из личностного начала исходят из 

корысти, жадности, зависти, гордыни и тщеславия, а потому сопровождаются хитростью, 

обманом или гневом. Как вы уже знаете, сущностное начало относят к правой стороне, а 

личностное начало к левому, к внутреннему «востоку или западу» в уме человека. Когда 

настаёт «Судный День» в космическом бытии души, преодолевшей очередное испытание 

воплощённым в тело физическим состоянием, для неё наступает время самоанализа всех 

поступков и намерений, допущенных во время жизни на земле, исходя из сущностного 

либо личностного начала. Дурные поступки достойны «ада», а добрые поступки «рая», но 

их совершал один и тот же человек, которого невозможно разделить надвое. Закон Тора 

неумолим: «Око за око, зуб за зуб!»; за доброе должно быть воздано добром, а за злое 



злом. Вот почему в нашей жизни редко бывает сплошная белая полоса, чаще наша жизнь 

похожа на зебру, белая полоса переходит в чёрную, а чёрная в белую. Поэтому доброго и 

злого в жизни каждого из нас хватает. Потому основополагающим знанием и сутью веры 

называется знание о Предопределении, которое гласит: «вас не постигнет то, что 

должно было вас миновать, но вас не минует то, что должно было вас постигнуть».          

    В Новом Завете Иисуса Христа подобная идея отражена в Евангелии от Матфея, главе 

25: «Когда же придёт Сын Человеческий во славе Своей и все святые Ангелы с Ним, 

тогда сядет на престоле славы Своей. И соберутся перед Ним все народы; и отделит 

одних от других, как пастырь отделяет овец и козлов. И поставит овец по правую 

Свою Сторону, а козлов по левую. Тогда скажет Царь тем, кто по правую сторону 

Его: «придите благословенные Отца Моего, наследуйте Царство, уготованное вам от 

создания мира. Ибо алкал Я, и вы дали Мне есть; жаждал и вы напоили Меня; был 

странником, и вы приняли Меня; был наг, и вы одели Меня; был болен и вы посетили 

Меня; в темнице был и вы ко Мне пришли. Тогда праведники скажут Ему в ответ: 

«Господи! Когда мы видели Тебя алчущим и накормили, или жаждущим и напоили? 

Когда мы видели Тебя странником и приняли, или нагим и одели? Когда мы видели 

Тебя больным или в темнице, и пришли к Тебе? И Царь скажет им (правым) в ответ: 

«истинно говорю вам: так как вы сделали это одному из братьев Моих меньших, то 

сделали Мне». Тогда скажет и тем, которые по левую сторону: «идите от Меня, 

проклятые, в огонь вечный, уготованный дьяволу и ангелам его. Ибо Я алкал, и вы не 

дали Мне есть; жаждал, и вы не напоили Меня; был странником, и вы не приняли 

Меня; был наг и не одели Меня; болен и в темнице, и не посетили Меня». Тогда и они 

скажут Ему в ответ: «Господи! Когда мы видели Тебя алчущим, или жаждущим, или 

странником, или нагим, или больным, или в темнице, и не послужили Тебе?». Тогда 

Он скажет им в ответ: «истинно говорю вам: так как вы не сделали этого одному из 

меньших сих, то не сделали Мне»» (Матфей 25 : 31 – 45). Праведниками здесь названы 

те, кто руководствовались в жизни сущностным началом, а эгоизм потерпит неудачу.  

    Если человек, позиционирующий себя верующим, не воспринимает происходящее в его 

жизни как воздаяние, предопределённое ему в Судном Дне, в каждой ежедневной мелочи, 

вплоть до того, что каждый случай везения в мелких бытовых вопросах в жизни, является 

благоволением Бога, то он просто придерживается привычных убеждений и традиций. В 

его сердце реально вера ещё не вошла, хотя ум принял определённую систему убеждений. 

В Священном Коране, Суре 49 «Покои», айатах 14, 17, 18 сказано:  

«Арабы – бедуины говорят:  

«Уверовали в Бога мы!».  

  Скажи им: «НЕТ ВЕРЫ В ВАС!».  

  Вам лучше говорить: «Смирились мы».  

  Ведь в ваше сердце ВЕРА НЕ ВОШЛА.  

  Они вменяют милостью тебе, что приняли ислам.   

  Скажи им: «Вы свой ислам, как милость мне не представляйте!».  

  Аллах Своею милостью почтил вас,  

  Указывая путь вам к вере,  

  Коль вы в своих сердцах правдивы.  

  Ведь истинно известно Богу всё,  

  Что в небесах и на земле сокрыто,  

  Бог видит всё, что делаете вы…».   

Неприятности в жизни от мелких до больших, тоже не иначе, как предопределённое нам 

за намерения и поступки в прошлой жизни. А по качеству переживаемых нами событий в 

настоящей жизни, можно определить, что мы представляли собой в прошлой жизни!?!  

    Истинное религиозное духовное знание и вера не делает жизнь верующих людей менее 

интересной и не лишает их смысла и радости; зато это уберегает их от глупостей и бьёт по 

рукам во время соблазна согрешить. Апостол Павел говорит: «всё мне можно, но не всё 



для меня полезно; всё мне позволительно, но ничто не должно обладать мной». Лучше не 

скажешь, сказано исчерпывающе! Людей другого вероисповедания надо оценивать не по 

обрядам их поклонения и религиозным традициям, а по образу их жизни, по их делам и 

проявлению ими сущностного начала. Традиции и обряды веры дисциплинируют людей, 

но не являются определяющим критерием их религиозности и реальности их духовности.       

В Священном Коране, Сура 22 «Паломничество», айат 67, сказано так:   

«Установили Мы для каждого народа 

  Свои обряды поклоненья,  

  Что надлежит им выполнять,  

  И пусть они по этому вопросу  

  С тобою в споры не вступают…».  

Споры на религиозную тему признак активного личностного начала и влияния на ум Эго. 

У поднявшихся на более высокую ступень своего сознания проходит желание спорить на 

тему религии, веры и Бога. Такие люди уже здесь и сейчас гонят от себя мысли о дурных 

намерениях и поступках: «идите от Меня, проклятые, в огонь вечный, уготованный 

дьяволу и ангелам его…». Сущностное начало в нас от человека, поэтому не надо ждать 

«смерти», чтобы оно воссело на престоле славы своей, усадите «сына человеческого» на 

этот престол в своём уме уже здесь и сейчас, и он отделит «козлов» от «овец» при жизни.  

    Сущность и личность, проявляются в нас из сущностного и личностного начал. Суть 

этой полярной двойственности изображается в текстах Святых Писаний всегда в образах 

двух лиц: Авель и Каин, Авраам и Лот, Исаак и Исмаил, Иаков и Исав, Манаасия и Ефрем, 

Моисей и Аарон. И во всех случаях, они являются братьями, которые должны достигнуть 

между собой согласия и мира. Применительно к каждому из нас, вне зависимости ни от 

каких различий, речь идёт о Сущности и Личности! Пусть ваш слух не смущает слово 

«сущность», ибо речь идёт о сушем внутри вас, о вашем «я – есмь». Как и Бог имеет Своё 

«Я – Есмь Сущий», под таким именем Он открылся пророку Моисею! Постижение Бога 

или иначе богореализация в себе, может произойти только посредством восхождения на 

трон ума вашего «я – есть» в качестве «царя - повелителя». В этом положении для ума 

открывается тайна переживаемых им эмоций! Эмоции возникают в уме в силу двух 

вступающих во взаимодействие вещей: чувства и мысли. Эмоция – это слияние чувства и 

мысли. Ум представляет собой высокочувствительный «сенсор», то есть, ум является для 

тела причиной восприятия, распределяющий восприятие на пять органов чувств: зрение, 

слух, осязание, обоняние и вкус. Действуя через все эти органы восприятия, ум остаётся 

самим собой – шестым. С этим миром ум связывается восприятием происходящего, он 

внимает происходящее и вся наша жизнь представляет собой суть процесс внимания! У 

ума есть власть перестать внимать происходящее, то есть, не реагировать чувствами на 

доставляемые ему зрением, слухом, обонянем, осязанием и вкусом -  мысли. На это время 

не может возникнуть никаких эмоций: боли, смеха, плача, холода, жары, голода. Эмоции 

характерны для личности, сущность выполняет для личности функцию переживания, не 

оставляяя в себе переживаний и возвращая личности все эти переживания. То, что делает 

сущность для личности похоже на «пищеварение», только пищей в этом процессе, как вы 

понимаете, являются мысли, а питательный эффект выражается как – раз таки в эмоциях.  

    Личность, по – сути, эксплуатирует сущность! И, как сказал Израиль, благославляя 

сыновей Иосифа, рождённых в Египте, Манассию и Ефрема: «старший будет служить 

младшему»! Личности присуще внешнее восприятие, собственно, она живёт от внешнего 

восприятия. Сущности присуще восприятие внутреннее, и если бы вся её сила не уходила 

на обслуживание личности, человек стал бы святым, и ему раскрылись все, заложенные в 

нём от сотворения духовные потенциалы, вплоть до дематериализации и материализации. 

Всё, что называется практикой йоги в этом мире, подразумевает обуздание личностного и 

развитие сущностного. Сущность не менее индивидуальна, чем личность, и представляет 

собой «высшее Я» человека относительно его низшего «Я», как личности. В современной 

жизни совершенно не оставляется времени на осознание в себе личности и сущности. Тем 



более, его нет на то, чтобы развивать в себе сущностное начало. Личность привязана к 

телу, сущность к нему не привязана и вполне может обойтись без него! Собственно, 

до рождения сущность прекрасно обходилась без тела, и после оставления тела, для неё 

это вовсе не проблема, а даже освобождение от бремени плоти, как от «панциря», который 

она носила на своей спине. Минимальное развитие в себе сущности, происходит, когда мы 

проявляем в своих намерениях и поступках благородные человеческие качества! Но это 

с нами происходит не часто, а с иными почти никогда, потому что это не вписывается в 

контекст исповедуемых ими смыслов жизни. Чем больше люди проявляют в своей жизни 

сущностного, тем большим потенциалом оно раскрывает себя в их будущей жизни в этом 

мире! Сущность жива отдаянием себя, а личность получением и присвоением, в этом они 

принципиально противоположны. Именно поэтому, сущность сопротивляется личности 

проявлениями совести, но личность, желая удовлетворить желание, добивается своего.  

    Изменить этот мир невозможно без осознания этих двух начал в людях! Этому не 

придаётся должного значения, поскольку религиозное духовное знание рассматривается в 

человеческих обществах как способ ограничения свободы и попытка превратить людей в 

управляемое послушное «стадо», управляемое Церковью!?! На протяжении веков Церковь 

в жизнедеятельности человеческих обществ играла значительную роль, но она не всегда 

соответствовала своему предназначению, поскольку её представители были такими же, 

как все остальные члены общества плотскими личностями. Церковь, как общественый 

институт, развивалась от личностных представлений её служителей! Немудрено, 

что язык живой речи Святых Писаний, говорящий от сущностного начала, для личности 

является тайнописью (палеографией). На уровне личности одни и те же слова Писания, 

истолковываются совершенно по – разному, что вызывало и вызывает доныне споры и 

разногласия между священнослужителями разных религиозных деноминаций. Вслед за 

ними эти противоречия разобщают между собой верующих. Поэтому религиозная тема во 

все века была тонкочувствительной социальной проблемой! Человечество в своей общей 

массе не отказывается от Бога, но личностное понимание религиозного духовного знания 

превращает это знание в разновидность особого рода психологии, не более того!?! Бог 

в понимании людей есть нечто оторванное от них самих, и даже когда они обращаются к 

Нему, они делают это от себя, а не через себя. Люди обращаются к Богу примерно так 

же, как они обратились бы к Папе Римскому, которого объявили «наместником Бога» на 

земле!?! Это доказывает, что присутствие Бога в себе они не допускают. По – видимому, с 

их эгоистической точки зрения, Бог избирает особый телесный сосуд, через который Он 

предпочитает провозглашать Свою Божественную Волю?! Что это если не их безумие?!   

    Судьбы у людей настолько разные, что иные судьбы сопоставимы с «адом», какое ещё 

можно придумать сравнение, если мучения человека настолько сильны, что он готов уже 

умереть, чем терпеть такие муки. Другие судьбы подобны «чистилищу», где страдания 

сменяются послаблениями, и даже временами жизнь кажется «раем», но потом судьба так 

бьёт по больным местам, что кажется, будто тебя слили по канализационной трубе прямо 

на дно «ада»!?! Поскольку судьба есть результат «суда», то было бы правильно называть 

её «приговором». Приговор предопределяет меру наказания, сроки и режим содержания. 

Постольку если вы хотите точно знать есть ли «рай» и «ад», не ищите ответа далеко, он 

вокруг вас?! Иисус Христос говорит: «нет ничего тайного, что ни стало бы явным»; а 

главной тайной для людей как – раз и является вопрос: «есть ли рай и ад»?! То есть всех 

интересует, есть ли существование после смерти, а поскольку всем говорят, что их души 

попадут в «рай» или «ад», то если они убедятся в наличии «рая» и «ада», вопрос о жизни 

после смерти снимается с повестки дня. Если тайное становится явным, то это говорит о 

том, что вы всё можете видеть собственными глазами, прямо здесь и сейчас! В том числе, 

это касается «рая» и «ада», поэтому ищите то и другое в человеческих судьбах, поскольку 

нигде больше вы этого не отыщете! Судьбу мы переживаем умом, как единственным для 

нас средством восприятия; боль мы переживаем умом, холод, голод, жару, страдания или 

радости, всё это мы переживаем умом. И изменение психических состояний ума зависит 



от того, что он переживает в данный момент времени: «рай» или «ад»?! Кому уготован 

«ад», то его не спасёт от него даже богатая семья с большими возможностями, в которой 

он уродился. А кому предопределено быть в «земном раю», он получит уготованный ему 

«рай», даже если родится в семье бедняка, ибо «рай» означает быть просто счастливым…             

     

            Искренне ваш                                                                              Мурат Мусабаев  

     21 января 2016 года.   

                            

 

 

 

 

 

                                            

                            

                                                 Урок двадцать третий.   

                                       (Идём шаг за шагом к Прозрению)  

 

    Если вы не найдёте Бога в себе, вы Его уже не найдёте нигде! А если вы найдёте Его 

в себе, то вы будете видеть Его везде! Прозрение означает осознание, что вы вернулись в 

этот мир и, что переживаемая вами судьба есть ничто иное как, воздаяние за намерения и 

дела в прошлой жизни по Закону Тора: «Око за око, зуб за зуб!», за злое злом, за доброе 

добром. То, что вы не помните никакой прошлой жизни, естественно и закономерно, ибо 

после обнуления, происходит обновление сущности, а затем формирование личностного 

начала, которое будет новой личностью на земле. Сущность несёт на себе бремя «печати 

судьбы», личность об этом ничего не знает. Судьба не наказание, а исправление ошибок, 

поэтому каждая жизнь в этом мире «парная», поскольку, будучи новой, несёт на себе 

следы прошлой жизни, и создаёт «семена» будущей жизни. В некотором смысле жизнь 

и есть процесс «сеяния и жатвы»! Что посеешь, то и пожнёшь, ну, а не посеешь, нечего 

будет жать!?! Некоторые йоги ставят перед собой задачу больше не «сеять», полностью 

отходят от мира сего, отрешаются от всего мирского и плотского! Они предпочитают для 

своей сушности ангелоподобное существование без воплощения в плотное тело, называя 

это состояние «нирваной». Мы не будем углубляться в этот вопрос, потому что тому, кто 

к этому пришёл, не нужны ничьи советы и рекомендации; а тем, кто ещё не осознал, что 

«смерти» нет, и в этом мире мы не живём только один раз, говорить об этом не имеет 

смысла!?! Бог ведёт каждую душу одним и тем же эволюционным путём, и где сегодня 

один, когда – то будет и другой, все, без исключения, каждый в своё время! А тот, кто уже 

достиг духовного совершенства, в своё время был на месте того, кто сегодня выглядит в 

духовном плане безнадёжным. Вы должны знать, что безнадёжных у Бога не бывает.  

    Нас не может не интересовать прикладное значение религиозного духовного знания к 

повседневной жизни. На самом деле ничто не имеет такого значения в жизни людей, как 

только религиозное духовное знание! Проблема только в том, насколько верно понимают 

это люди?! Начнём с того, что Бог сотворил человека «Адама» только один раз в начале 

Космического Бытия! Из всего множества людей в этом мире и перешедших в мир иной, 

началом каждого из них является «Адам», и вот тут маленькая оговорка, у каждого из них 

свой индивидуальный «Адам». Именно с этого момента возникает причина ошибочного 

представления о сотворении Творцом человека «Адама»!?! И причина этому суждение о 

сотворении человека «Адама» от личностного восприятия на уровне телесного сознания, и 

представление об «Адаме», как о первом физическом человеке на земле. Призыв Бога к 

«Адаму»: «плодитесь и размножайтесь», сопоставляется нами в уме с физиологическим 

актом совокупления и биологическим способом размножения, поскольку ничего другого 

мы себе представить ещё не в состоянии. Из единственной физической оплодотворённой 



сперматозоидом материнской яйцеклетки, которая размножается сама в себе, появляется 

физическое тело и биологический организм людей. Она воспроизводит сама себя по некой 

определённой программе развития до конечного задуманного состояния. Кто занимается 

этим процессом построения этого микрокосмоса?! Космос состоит из невидимой крови, 

воды, нервной системы и всего того же самого, из чего состоит биофизический организм 

людей. Постольку человек «Адам», которого никто не родил, кроме Бога, будучи образом 

и подобием своего Небесного Отца, копирует Его в микромасштабе! «Адам» - духовная 

сущность, им движет Дух, Который вдохнул в его ноздри Творец, сделав живой душой.  

    Библия говорит о том, что «каждое семя даёт по роду своему»; это означает, только 

то, что духовное семя даёт свои, духовные плоды и, таким образом, «Адам» плодится и 

размножается духовно! Физическое семя даёт свои, физические плоды, плоть от плоти, 

дух от духа. Но если в физическое семя не проникнет дух, то и оно не будет плодиться и 

размножаться!?! Жизнью движет дух и в изначалье всё есть дух и духовный мир, который 

даже в атоме составляет 99, 999999999999%. Священный Коран, в Суре 23 «Верующие», 

айаты 12 - 14, говорит о том, о чём вам следует глубоко поразмыслить:  

«Мы сотворили человека из глины сложного состава,  

  Как основателя людского рода.  

  Потом Мы поместили его каплей в надёжно защищённом месте.  

  Потом Мы каплю обратили в сгусток,  

  И создали их сгустка жёванное мясо, которое Мы в кости обратили.  

  И тем произвели его в ином творении,  

  Благословен Аллах – искуснейший из всех Творцов…».   

Первородное духовное состояние сознания «Адама», это изначальное его состояние, но в 

этом мире происходит трансформация сознания в другое состояние, о чём Коран говорит, 

как об «ином творении». Как видите, человек уже будучи сотворён, только потом его дух 

помещается каплей в надёжно защищённом месте, а дальше из единственной яйцеклетки 

формируется сложнейшая структура тела и биологический организм. Мы зациклились на 

проблеме, есть ли жизнь после смерти?! Но, в круг наших понятий не входит осознание 

вопроса, а есть ли жизнь до жизни?! Если мы ответим себе на этот вопрос, то вопрос о 

том, есть ли жизнь после смерти, утратит актуальность! Если ты вернулся в этот мир, то 

это означает только то, что ты не умер, и у тебя ошибочное представление о «смерти».  

    Ваш эгоизм на вопрос: «веруете ли вы в Бога?», отвечает: «верую!». Не задумываясь, он 

отвечает на вопрос: «принимаете ли вы Христа?»; - «принимаю!». На вопрос: «отрекаетесь 

ли вы от Дьявола и злых его дел?»; эгоизм отвечает: «отрекаюсь!». Но потом с эгоизмом 

ничего не происходит, он остаётся самим собой – эгоизмом, а ваша личность продолжает 

отождествлять себя с телом. Это говорит о том, что личность находится во власти Эго, а 

потому становится эгоистичной, то есть, одним целым с Эго, но не со своей сущностью, 

которая является «сыном человеческим», или иначе, производной от человека, которого 

сотворил Бог! Я слишком много общался с верующими людьми, глубоко укоренившимися 

в своих убеждениях, даже не подозревающих о том, что они заблуждаются!?! Им кажется, 

что оставить свои убеждения, равносильно тому, что отречься от Бога!?! Ничто так не 

сдерживает Прозрение, как убеждения! Если в твоём образе жизни ничего не меняется, 

значит, ты ещё не прозрел, а если ты не прозрел, то вера твоя несовершенна. Твою веру 

опутали сети твоих собственных убеждений, ты веришь так, чтобы это не мешало тебе 

оставаться плотским человеком, и получать плотские удовольствия и наслаждения. Царь 

Давид обращается в молитве к Богу: «Высвободи меня из сети, которую расставили для 

меня, ведь Ты моё прибежище. В Твои руки я отдаю мой дух…» (Песнь 29 : 4). Ум это 

тот же дух, пусть и низший, производный от высшего духа, которым исполнен «Адам», и 

он может оказаться в сетях заблуждений, ставших его убеждениями. Вы можете сравнить 

свою веру с верой святых, и признаться себе в том, что вы называете верой? Ведь, в конце 

концов, никто не принуждает вас верить! Об этом говорит айат 29, Суры 18 «Пещера»,   



Священного Корана: «Скажи: «Истина от вашего Господа. Кто хочет, пусть верует, 

а кто не хочет, пусть не верует»». Не надо казаться верующим, надо просто им быть.  

    Вера без цели Прозрения, пустая трата времени! Вы верите в то, что смерти нет и в 

то, что ваша настоящая жизнь представляет собой будущую жизнь относительно прошлой 

жизни, в которой вас религиозное знание призывало уверовать в будущую жизнь?! В этой 

жизни вас снова призывают уверовать в будущую жизнь, как вы себе её представляете?! О 

чём вам говорит текст Суры 2 «Корова», айат 286: «Аллах не возлагает на душу сверх её 

возможностей. Ей достанется то, что она приобрела, и против неё будет то, что 

она приобрела». Где ей достанется то, что она приобрела, и где против неё будет то, что 

она приобрела?! А теперь ответьте себе на вопрос: «за что вам в этой жизни приходится 

претерпевать страдания, которые явно несоразмерны вашим прегрешениям?! За что в этой 

жизни страдают маленькие дети, и часто настолько мучительно, что это вызывает у нас 

сомнение в существовании Бога и Его Справедливости?! Почему одни люди живут долго, 

а другие так мало, и умирают, оставляя сиротами малых детей и вдовами жён?! А теперь 

сопоставьте все эти вопросы с тем, о чём говорит упомянутый айат 286, Суры 2 «Корова», 

Священного Корана! Вам сложно это сделать только потому, что ваш ум ищет причинно – 

следственную связь в границах рождения и смерти, и его умозаключения основываются 

на личностном восприятии от телесного сознания. Если бы вы перенесли акценты своего 

суждения из личностного начала в сущностное начало, логика вашего ума преодолела бы 

границы рождения и смерти! Выйдя за границы смерти, ум вернулся бы к границе своего 

рождения, с противоположной стороны по кругу. Закон Тора, это Закон Круга или Закон 

Движения души по Кругу! Если вам достаётся в этой жизни так, будто весь мир против 

вас, неужели же это происходит случайно, от нечего делать, потому что вам просто не 

повезло?! Есть люди глупее вас, но с ними ничего подобного не происходит, им почему – 

то везёт, будто чья – то невидимая рука подстилает им соломку, когда они падают, а для 

вас, наоборот, будто подкладывают камни, чтобы вы ударились больнее и мучились?!  

    А теперь выдохнете и улыбнитесь! У библейского царя Соломона на одной стороне 

монеты было написано: «всё проходит», а на другой стороне: «и это пройдёт»! Если бы 

вы понимали себя «небожителями», родиной которых является Горний Мир, а в этот мир, 

как в сновидение, нисходящими в космическом движении души по кругу, ваше сознание 

должно было бы вывернуться наизнанку, и тогда бы вы прозрели! Вам бы стало понятно, 

почему Бог будто бы равнодушен к страданиям человечества на земле, почему человек в 

этом мире будто бы забытый Богом обречён на муки?! Никто не забыт и ничто не забыто! 

Вся беда человечества в этом мире в его неосознанности! Это примерно подобно тому, 

как люди беспомощны во сне, ограниченность сознания и восприятия в котором, человек 

осознаёт только при пробуждении. Неосознанность в жизни преодолевается прозрением, 

начало которому даёт духовное религиозное знание, не искажённое толкованием в той же 

самой неосознанности. Святые Писания говорят нам именно об этом, но их язык обычный 

для внешнего личностного восприятия, на самом деле скрытый и сокровенная суть таких 

текстов раскрывается по мере прозрения, которое происходит по мере смены доминант с 

личностного восприятия на сущностное понимание вещей. К примеру, возьмём Суру 42, 

айат 30, Священного Корана, которая гласит:  

«Какая бы беда вас не постигла,  

  Это – за то, что предварило вам деянье ваших рук,  

  Но многое Господь прощает…».   

Личность, понимающая себя только в границах рождения и смерти, будет сопоставлять 

постигшее её несчастье с делами рук в этих границах; но не найдя за собой ничего такого, 

за что она была бы достойна наказания, не воспримет сказанное как истину, в то время как 

это самая, что ни на есть Истина! Личность, это ваше «Я», от него сокровенное скрыто.  

    Это не вопрос того, плохая или хорошая личность, она может быть замечательной, но 

одной замечательности в религиозном духовном знании недостаточно. Или, к примеру, 

взять айат 200 – 202, Суры 2 «Корова», Священного Корана, где сказано:  



«Среди людей такие есть, кто говорит:  

«Владыка наш! Даруй нам Свою Щедрость в этом мире!»,  

  Но ни единой доли благодати  

  Им в жизни будущей не обрести.  

  Но и такие есть кто говорят:  

«Владыка наш! Даруй нам в этой жизни  

  И в будущей - даруй нам благодать  

  И защити от мук огня!».  

  Таким назначен тот удел,  

  Что ими загодя был уготован –  

  В Своём расчёте Бог не медлит…».       

Сущностное начало вам говорит, что в Вечности не бывает прошлого, настоящего и 

будущего. Время, это одна из обусловленностей и одно из испытаний этого мира. Значит, 

когда говорится о будущей жизни, это означает, что речь идёт о жизни, которая предстоит 

в этом мире! Поэтому в будущей жизни будет предопределён тот удел, что был уготован 

человеком загодя в прошлой жизни. Мук огня нам хватает и в этой жизни, поскольку «ад» 

мы претерпеваем иногда такой, что никакого другого ада, какой мы себе представляем и 

не надо!?! Каким ещё адом можно напугать того, кого сожгли заживо или убили и съели?! 

Это всё равно, что пугать тюрьмой того, кто в ней уже сидит пожизненно, но нас пугают.  

    Люди говорят иногда такие правильные вещи, что уже кажется, что они действительно 

понимают то, о чём они говорят?! К примеру, когда они говорят о карме и реинкарнации?! 

Реинкарнация не касается личности, поскольку после обнуления происходит обновление и 

душа перерождается новой личностью. С предыдущей личностью её связывают разве 

что узы кармических причинно – следственных связей. Вы не тот, кем вы были в прошлой 

жизни! Возможно, вы прямая противоположность прежней личности, поскольку красавец 

может оказаться уродом, миллиардер нищим, как церковная мышь, силач хиляком, если 

каждый из них злоупотребил своим положением. Откуда по – вашему в этом мире берутся 

слепые и глухонемые?! Ведь это самое настоящее наказание, лишение зрения и дара речи! 

Посмотрите внимательно объявления; там нет услуг ясновидящих и яснослышащих?! Вот, 

кто загодя уготовал себе слепоту и глухонемоту! Это для них сказано: «Какая бы беда вас 

не постигла, это за то, что предварило деянье ваших собственных рук». Все люди говорят, 

а этих будто «приговорили»! Каждый сам готовит себе приговор, прямо здесь и сейчас. В 

этом мире не было бы нищих, если бы в нём не было бы слишком богатых, они находятся 

на одной «качели» противоположностей. Глупость человечества на земле просто вопиёт 

во Вселенной! Правильно было кем – то сказано, что самые большие глупости на земле, 

люди творят с самым серьёзным видом. Ведь многие из тех, кто прочтут эту книгу, снова 

продолжат относиться к тому, что они делают, как и прежде. Не обязательно менять дело, 

но обязательно поменять своё отношение к тому, что ты делаешь! Собственно, имеющие 

уши, услышат, а имеющие око, узрят. Хотя бы посеять в их уме семена информации на 

их будущую жизнь, которая даст, полезные плоды, и они воспримут их как прозрение.  

    Многое из того, что мы относим к подсознательному, приходит наитием из прошлой 

жизни. Вера, если она не основана на понимании кармических причинно – следственных 

связей, уходит в пустоту и растворяется в ней! Библия и Священный Коран говорят нам 

об этом, но до нас не доходит их духовный язык живой речи. Наше понимание их текстов 

подобно кораблям, бороздящим океанские просторы, но не ведающим о его глубинах до 

дна. Священнослужители, как моряки, могут рассказать об океане многое, написать о нём 

тома книг, и их содержание будет выглядеть вполне убедительным, но не вразумляющим 

огромное большинство людей в этом мире!?! Поэтому цивилизация меняет лицо земли, но 

не меняет качества людей в этом мире. Каменный век закончился не потому, что на земле 

закончились камни; как и рай на земле исчез не потому, что исчез Бог, а потому что люди 

утратили понимание кармических причинно – следственных связей, которые давали им 

осознание своего бессмертия через обнуление, обновление и перерождение их сущности! 



Бог предупреждает в райском саду Адама и Еву о том, чтобы они не прикасались к плодам 

древа познания добра и зла, предупреждая, что от этого они «смертью умрут», но они это 

сделали. Перед умом человека всегда стоял соблазн, и присутствовало искушение от Эго, 

но люди не соблазнялись и не поддавались искушению. Под глифом «древо познания 

добра и зла» на языке живой речи подразумеваются плоды Кармы. Закон воздаяния за 

доброе добром, но за злое злом, обрекал людей в будущей жизни на страдания. Всё было 

так же, как и теперь, в плане того, что люди оставляли когда – то старую плоть, но они не 

относились к этому как к смерти, ибо верили в то, что возвращаются в этот мир, а значит, 

они бессмертны. Зло стало воспроизводить себя в будущей жизни, и Эго получило власть 

над человеческой личностью, именно это привело людей к исчезновению «земного рая».  

    «Адам» символизирует человеческую сущность, а его вторая половина, наречённая ему 

«женой Евой», символизирует человеческую личность. Они стали одной плотью, потому 

что и сущности и личности принадлежит одна плоть, и в каждом из нас это так доныне. 

Сущность соответствует нашему первородному духовному мужскому началу, а личность 

отражает в нас изначальную материальную природу и женское начало. В состоянии «рая» 

люди непосредственно напрямую через эти начала воспринимали, ощущали, понимали и 

знали этот мир. Образная «смерть Адама и Евы», говорит о том, что непосредственное и 

прямое восприятие через сущностное начало и подчинённое положение личности – жены 

сущности – мужу, сменилось производными от них уровнями сознания – «сыновьями». Не 

человек, как первородная духовная сущность - душа, которую сотворил Сам Создатель, и 

слышавший голос Бога, как «Адам», а «сын человеческий», которого родил сам человек, 

становится субъектом мировосприятия, мироощущения, миропонимания и мировоззрения. 

Итак, «сыны человеческие» становятся «смертными», поскольку не имеют в необходимой 

степени чувствительности, которой обладает сверхразум «Адам», ставший Подсознанием. 

Их же уделом осталось внешнее личностное восприятие, подверженное влиянию Эго, но 

связь с «Адамом» сохраняется через его «сына Авеля, которого убил его брат Каин», для 

нас превратившегося в интуицию, и «сына Сифа, рождённого вместо Авеля», ставшего в 

этом мире осознаваемой нами поверхностной сущностью. Путь к первородной духовной 

сущности «Адаму» стал для земного человечества «путём в тридевятое царство», сложной 

практикой йоги, монашества и веры. В имени «Иосиф» сын Израиля, ставший правителем 

Египта, последние три буквы «сиф», и это имя подразумевает отождествление личности с 

сущностью, а не с плотью и Эго; поэтому фараон надевает ему на палец перстень власти.  

    Духовный путь труден, но это путь к осознанию бессмертия, а значит обретения вечной 

жизни. Священный Коран призывает верующих к этому пути; Сура 9 «Покаяние», айат 41, 

об этом говорит:  

«Идите же в поход  

  Иль с бременем, иль с лёгким снаряженьем,  

  И на пути Господнем ревностно сражайтесь,  

  И сердцем и добром своим.  

  Сие есть лучшее для вас, -  

  Если бы вы только знали это…».  

На уровне личностного восприяти это всегда воспринималось как призыв к священной 

войне с неверными; на уровне сущностного восприятия это означает войну против своего 

Эго и эгоистических желаний и мировоззрения. Таков духовный путь к прозрению, вот о 

каком «джихаде» идёт речь, поэтому он назван великим. Война за веру может быть только 

внутренней духовной борьбой с демоническими силами Эго! Любая другая война, даже 

самая праведная, считается «малым джихадом». Ваше вероисповедание это лишь личный 

путь обретения истинной веры, но это только ваша личная вера, об истинности которой 

вы не можете утверждать, ибо о ней может судить только Бог! К обретению веры каждый 

идёт своим путём, и её, возможно, обрести даже на пути науки, даже на пути отрицания 

Бога, а впоследствии отрицания собственного отрицания, как заблуждения, если наступит 

Прозрение. И такое случалось с великими учёными людьми не один раз в одно мгновение 



прозревавшими, что если даже у стакана или ложки априори существует свой создатель, 

то у более сложных систем не может не быть предшествующего им Создателя Свыше.  

    У каждого свой путь к Богу, ибо Бог Сам ведёт каждого к осознанию Себя! С каждым у 

него индивидуальные отношения, и как говорит Серафим Саровский: «Бог любит каждого 

так, будто он у Него единственный!». Внешним путём вы к Нему не придёте никогда, ибо 

временная личность обусловлена испытанием Временем, а Время течёт на фоне Вечности. 

Это параллельные реальности, как и земной мир существует на фоне Горнего Мира и без 

него существовать не может, как и вы во сне не можете существовать вне себя спящего в 

это же самое время. Большинству людей на земле просто не хочется об этом думать, они 

находят для своего ума более земные интересы, а всё, что для ума интересно, становится 

для него смыслами жизни. Если ум заинтересовать чем – либо, это что – либо обретёт для 

него смысл, который он будет преследовать, как осёл пучок травы, подвешенный перед 

его мордой. Поэтому человечество так легко склонили к смыслу жизни потребительством 

материальных благ! Здесь всё понятно, чем больше потребляешь, тем больше ты счастлив, 

а количественные и качественные показатели демонстрируют меру твоего счастья. Люди 

хотят счастье видеть, слышать, осязать, обонять и вкушать телесно, давая умом оценку их 

счастью, каково оно на вкус, наощупь, на слух, зрительно и на запах. Конечно же, для них 

утрата тела есть «конец света», поэтому больше всего они боятся того, чего нет – смерти! 

Они не хотят знать того, что все получаемые ими впечатления есть лишь психические 

изменения в уме, возникающие от взаимодействия мужского и женского начал, и к телу 

это не имеет никакого отношения!?! Поэтому в Святых Писаниях образно им объясняют, 

что освободившись от бремени плотью, чувствительность ума возрастает настолько, что 

это можно назвать для личностного восприятия не иначе как «райскими наслаждениями».  

    Но они опять же прикладывают это к телесному сознанию и восприятию, ибо бытие их 

тела определяет их сознание! Материальный Мир не ограничивается только этим миром, 

ибо как говорит Иисус Христос: «у Отца Моего Небесного обителей много»; и в каждом 

из них сущность не бывает бестелесной, опять же если даже во сне вы не лишены своего 

тела, вас не беспокоит проблема гравитации и передвижения, понимания себя живым и 

здоровым. Я не хочу, чтобы наше общение через книгу выглядело как пропаганда; пусть 

это воспримется вами в некотором роде проповедью. Только помните о том, что говорить 

о том, чего ты достоверно не знаешь и сам, безусловно, не веришь в то, что ты говоришь, 

является очень большим грехом введения людей в заблуждение! Я не хочу вернуться в 

этот мир слепым или глухонемым, а то и претерпеть ещё более тяжкие страдания. Все мы 

сюда вернёмся каждый в своей будущей жизни и принесём на плечах судьбу, которую мы 

предопределяем прямо здесь и сейчас каждое мгновение земной жизни. Вы должны иначе 

взглянуть на привычную вам Библию и Священный Коран! Когда мы вернёмся в этот мир, 

понимание Святого Писания во всём мире изменится. О религии будут говорить с точки 

зрения Космофилосоии, и не останется повода к разногласиям на религиозной почве. Все 

существующие вероучения останутся в рамках своих традиций, ритуалов и обрядов, но ни 

у кого не возникнет и мысли утверждать, что его вероучение какое – то особое и говорит о 

чём – то таком, о чём не говорят другие вероучения. Люди, наконец – то, поймут, что так 

было всегда в этом мире, только их личностное эгоистическое начало, отождествлявшее 

их с плотью и Эго, всегда стремилось к исключительности и превосходству относительно 

других вероисповеданий!?! Их перестанут беспокоить расовые и национальные отличия, 

ибо сущность национальности не имеет, этим обуславливается только личность на время 

жизни на земле. Вернуться в мир прозревшего человечества, это почти что вернуть «рай»!  

    Закрытая форма сознания – это обусловленное состояние восприятия! К примеру, 

мы не видим того, что у нас за спиной, не видим дальше линии горизонта, не видим мир в 

атомарном состоянии. Но всё это только для того, чтобы почувствовать себя индивидом в 

условиях относительности с окружающим миром! Ведь это не самое худшее, что можно 

позволить себе вашему «Адаму»?! Поэтому, будучи «сынами Адама», мы тоже являемся 

его образом и подобием, как и он, представляет собой образ и подобие Творца! Но, имея в 



распоряжении тело, мы пытаемся телесными способами видеть весь мир через интернет, 

телевидение и общаться в режиме реального времени. Для того, чтобы питать данное нам 

тело, не обязательно убивать друг друга с целью ограбления и присвоения материальных 

благ, которыми должны питаться и удовлетворять свои телесные потребности другие!?! 

Мы перестали бы это делать ровно с того момента, когда нам раскрылась суть духовного 

религиозного знания с точки зрения Космофилософии! Пророк Моисей призывает к этому 

человечество через Пятикнижие, которое ему продиктовано Свыше, и он называет такой 

путь к Прозрению «Исходом из Египетского рабства» с целью овладения человечеством 

«землёй обетованной» - открытой формой сознания! Пророк Иисус, названный в силу 

Прозрения и овладения открытой формой сознания «Христом», призывает в Евангелие к 

раскаянию – разотождествлению ума от плоти и Эго. Он призывает нас к перерождению 

Свыше через «воскресение из мёртвых», что означает победить «смерть» ещё при жизни и 

обрести вечную жизнь! Пророк Мухаммед, мир всем пророкам, учитывая огрубление ума 

и хронического его отождествления с плотью и Эго, с целью облегчения практики йоги, 

упрощает духовный путь до соблюдения норм исламского шариата! Ни одно из их учений 

не противоречит одно другому, а лишь дополняет предшествующее облегчением пути.  

    Выбирайте любой путь к Богу, важно, чтобы это был именно этот путь! Сейчас 

предлагают множество путей к Богу, в том числе и через совершение террористического 

акта с убийством определённого количества людей. Удивительно, что пропандисты этого 

пути, умудряются отменить Заповедь Бога: «не убей»; убеждая фанатиков, что ритуальное 

убийство имеет иное целеполагание!?! У убийства не может быть иных целеполаганий, 

кроме как лишить жизни подобного тебе. Все подобные интерпретации от лукавого, ведь 

чтобы совершить террористический акт, надо быть разочарованным в этом мире, в людях 

и в известной степени сделать это из чувства мести к человечеству. Разочарование то же, 

что и уныние, а уныние тяжкий грех, как и месть, является большим грехом! Это один из 

соблазнов Дьявола внушить человеку разочарование даже в малом, а чтобы решиться на 

совершение самоубийства и одновременно массового убийства людей, надо видеть мир 

исключительно в чёрных тонах, через очки, надетые на твои глаза Дьяволом. Надо быть 

не просто тёмным, но и глупым, чтобы принять умом идею, что это угодно Богу!?! А как 

же тогда быть с тем, что мусульманину всё во благо, ибо всё хорошее и плохое от Бога, и 

с указанием проявлять терпение и смирение?! Религиозное невежество и неведение, вот 

единственная причина этому! Большинству людей в мире невыносимо постоянно иметь в 

виду, что все мы ходим под Богом. Напоминание им об этом скорее раздражает их, чем 

вразумляет. Они заняты собой, реализуют свою индивидуальность, поэтому пусть для них 

Бог будет хотя бы бутыльком карвалола или йода на полочке, о котором они вспоминают 

только когда прихватит их сердце или они поранят ножом палец. Только пусть это будет 

там для них, на крайний случай! У кого – то это будет перед его умом постоянно, время и 

сама жизнь даст понимание остальным, если это будет философией и культурой народов 

мира. Прежде чем, принять жизненно важное решение, надо сразу же вспомнить о Боге.        

    К примеру, военное командование отдаёт приказ начать бомбардировать мирный город 

с ничего не подозревающим населением или населением, знающим о бомбардировке, но 

испытывающим коллективный страх, насколько богугодное дело совершают командиры, 

отдавая подобные приказы подчинённым?! Военный устав предполагает приказы своего 

командования не обсуждать, а неукоснительно исполнять. Вправе ли военнослужащий 

хотя бы умом быть против таких приказов и сформулировать отрицательное отношение к 

таким приказам, а после демобилизации уже открыто выразить своё мнение и отказаться 

от наград?! Правильно ли поступают боеспособные мужчины, прикрываясь нежеланием 

брать в руки оружие из религиозных убеждений, и отказываясь защищать свой народ от 

врага?! Это тоже испытание человеческого ума и сердца, личности и сущности. Нет более 

достойной жертвы, чем положить жизнь свою за ближнего твоего, спасая человека, и это 

христианская мудрость! Жертвовать своей жизнью и отнимать чужую жизнь, это разные 

вещи. Так ли уж безобидны с религиозной точки зрения современные шоу по проведению 



боёв без правил и страсть болельщиков смотреть такие бои?! Всё это эгоистичные страсти 

человеческого ума, форма его беспокойства и азартного куража. Это не приближает нас к 

Богу точно! Рано или поздно, должно прийти осознание того, если ты и был грешен этим, 

что это было не самым лучшим поведением в твоей жизни. Мы многое совершаем в одной 

половине жизни, чего не позволяем себе в другой её половине. Если приходит осознание 

неправильности своего поведения в прошлом, то это начало «раскаяния», после которого 

открывается путь к Прозрению! Нельзя, не раскаявшись в своих грехах, рассчитывать на 

Прозрение, как на более высокую ступень в сознании, завершающееся отождествлением 

со своей духовной сущностью и полным обузданием ума и демонической силы Эго…   

    Прозрение не событие, а длительный процесс медленного пробуждения человеческого 

ума и осознания влияния на умственную деятельность неких внешних факторов, которые 

представляют собой незримые и неосязаемые силы. Именно этими силами вызываются 

или провоцируются изменения психических состояний в уме. Складывается впечатление, 

что нечто соучаствует в процессе мышления, конструируя логические вариации, с чем мы 

по неведению отождествляемся, и происходит некое неосознаваемое нами внушение, но 

мы вполне убеждены в том, что делаем это сами и мысли принадлежат нам. Это влияние 

может свести с ума, довести до безумия, не говоря уже о мелких пошлостях, приходящих 

нам на ум. Каждый человек согласится с тем, что лучше никому не знать того, что иногда 

происходит в нашем уме, что приходит нам на ум, о чём мы думаем и какие возникают в 

этой связи желания, с которыми нам приходится буквально справляться, потому что это 

бывает не просто некультурно, но даже бесчеловечно!?! Многие люди бессознательно с 

этими проявлениями в себе борются и вполне успешно. Они гонят от себя дурные мысли, 

как назойливых мух или цепляющихся за пятки собак, но с некоторыми людьми бывают 

случаи сложнее, на их умы воздействует сила «Галиафа», которого убил библейский царь 

Давид! Давид достиг высокой степени Прозрения, поэтому ему удалось убить «Галиафа» 

камнем, брошенным из пращи, что символизирует точное знание о подобных силах. Но, 

что делать плотским людям?! Одних из них укладывают в отделения буйных в местные 

психиатрические клиники. За другими более изощрёнными годами охотится полиция, 

пытаясь разгадать логику совершаемых ими преступлений?! Их личностями натурально 

завладевают демонические силы, распоряжаясь их телом и умом как собственным! Это 

уже становится несмешно, многие со мной согласятся, что последствия бывают тяжкими.  

    Всякое тяготение к чему бы то ни было, нарушающее душевное равновесие, к власти 

ли, к стяжательству в целях обогащения, к удовлетворению сексуальных желаний, тяга к 

наркотикам или алкоголю, которое в некоторой степени можно назвать маниакальным, не 

происходит только из одного соизволения самого тяготеющего умом к этому. На такой ум 

влияют в разной степени демонические силы, обиталищем для которых в людях является 

Эго. Сознание человека несёт положительно заряженную энергию, течение которой в теле 

замыкается на отрицательно заряженных нервных окончаниях, создавая деятельность всей 

нервно – симпатической системы. Положительному току сознания противодействует на 

телесном уровне отрицательный ток Эго. Это похоже на подключение к электрическому 

току электроприборов. Сознание привязано к телу через процесс дыхания. Можно сказать 

и так, что дыхание существует само по себе, а Эго само по себе, и умственная функция и 

деятельность возникает в силу их взаимодействия, как вновь созданная самостоятельная 

сила. Эта сила, рождённая с началом формирования тела в материнской утробе, является 

нашим «Я». Не знаю, насколько адекватно мне удалось выразить идею, но, примерно так и 

есть!?! И вот личностное начало создаётся под влиянием Эго, а сущностное начало в «Я» 

поддерживается сознанием, которое существует до рождения и после смерти тела. Кроме 

своего «Я», к сожалению, мы ничего о себе не знаем!?! Нам достоверно известно, что мы 

существуем в границах рождения и смерти. Ни до, ни после осознаваемого нами «Я», для 

нас ничего не существует и является тайной покрытой мраком. Человек умирает, а жизнь 

продолжается, мир существует дальше без него, актуально только то, что есть сегодня, а 

то, что было до этого, утрачивает актуальность, умирая в истории, зачем это всё было?!  



    Вы видели много людей, будничное веселье которых сменилось предсмертной грустью. 

Даже самые заядлые оптимисты утрачивают прежний оптимизм и не произносят громкие 

жизнеутверждающие речи. Оптимизм стареет вместе с его обладателем, на закате лет всё 

меньше причин для оптимизма и больше причин для пессимизма. Вот почему молодые и 

оптимистичные люди не очень – то любят сидеть у постели стареющих оптимистов, даже 

если некоторое время назад их называли сексуальными символами страны. Но, между тем, 

есть причина завидовать и глубоко пожилым людям! Предстоящее им путешествие в 

Горний Мир, затмит великолепием все путешествия вместе взятые, совершённые людьми 

на земле. В этом путешествии условия в режиме «всё включено», даже то, чего не чаял в 

ожидании ожидавший его вчерашний оптимист. С точки зрения радостей этого мира, его 

ожидает возвращение в этот мир, новое детство, новая юность и новая любовь! У него всё 

будет хорошо! Или нет, тогда всё будет плохо, если эту свою жизнь он прожил, не думая 

о будущей жизни, потому не верил ни в какую будущую жизнь, а жил по принципу: живу 

только один раз, как первый и последний! Один небезызвестный в нашей стране тот ещё 

оптимист, живший по вышеуказанному принципу, вдруг, уверовал в Бога. В один день он 

пришёл в прокуратуру и сознался во всех преступлениях, совершённых им за свою жизнь, 

о многих из которых правоохранительные органы даже не подозревали!?! Обрадованные 

прокурор и следователь едва успевали записывать его показания. Но их радость, конечно 

же, была корыстной, а вот его радость была бескорыстной, он сознательно шёл в тюрьму! 

По многим фактам преступлений истекли сроки давности, но нашлись и такие, которые 

сроков давности не имеют. Суд приговорил его к десяти годам лишения свободы. Если бы 

видели его лицо, когда он слушал приговор, такое лицо бывает при получении награды.  

    Мы должны сменить ироничный тон и понять, что это не было глупой выходкой, это 

был результат реального прозрения! Даже Бог дважды за одно и то же не наказывает! Он 

предпочёл получить наказание от общества и был реально готов к любому приговору, но 

Бог сменил гнев на милость и внушил судье сделать снисхождение, ибо всё в этой жизни 

от Бога, и хорошее, и плохое. Каждый об его поступке рассудит по себе; глупый человек 

сочтёт это глупостью, умный человек тоже сочтёт это глупостью, а вот прозревший в этом 

увидит результат прозрения. Он уверовал не только в другую жизнь в Горнем Мире, но и 

в будущую жизнь в этом мире, в который ему придётся вернуться и получить воздаяние 

по Закону Тора: «Око за око, зуб за зуб!». В будущей жизни львом будет другой вместо 

него, а ему уготована роль жертвы льва и претерпит он всё до последней йоты и чёрточки, 

но уже в противоположном качестве. И вот когда прозрение коснулось его ума светом, он 

понял, что всё будет именно так! Тот, кто он него пострадал, рассчитался за свои долги, 

а он соблазнился Дьяволом исполнить роль палача. И многое другое, что он совершил из 

дурного, было совершено под влиянием искушения демонических сил Эго. В этом мире 

нет жертв, есть претерпевающие воздаяние по принципу: «око за око, зуб за зуб», и есть 

соблазнившиеся Дьяволом исполнить своими руками кармический приговор. Но те, кто 

соблазняются совершить злое, имели все основания проявить свободу воли и выбора! Бог 

не разделяет с нами наш оптимизм относительно того, чем мы соблазняемся. Весело нам 

бывает временно, пока мы выглядим сексуально привлекательными львами, а когда наш 

вид оставляет желать лучшего, оптимизм куда – то девается!?! Жил - был оптимист и весь 

вышел, то лицо, которое будет у него в старости в ожидании смерти, и то настроение, с 

которым он её будет поджидать, будет его настроением и лицом в его будущей жизни…            

     

        Искренне ваш                                                                              Мурат Мусабаев  

      23 февраля 2016 года.  

 

 

 

 

 



  

                            

                                                     Урок двадцать четвёртый   

              (Чего мы не в состоянии понять в условиях закрытой формы сознания)  

 

    От чего должен бы быть избавлен человек, окажись он перед «раем», и что должен бы 

был он испытать в первое время пребывания в предверии «рая»?! Наверное, он должен бы 

был ощутить новые чувства и осознать новые мысли, которые формируют понимание:  

1) Что у него исчезло желание, и отпала всякая необходимость что – либо продавать и 

что – либо покупать;  

2) У него отпала необходимость, и исчезло желание кому бы то ни было понравиться, 

и ему больше уже не нужно ничего делать, чтобы выглядеть лучше, чем он есть на 

самом деле в действительности, больше не надо притворяться;   

3) У него сама собой отпала необходимость и желание быть лучше других и больше 

не беспокоиться о том, что он хуже других;  

4) Ему больше не хочется никому ничего доказывать, ни себе, ни другим, что он мог 

бы, как ему раньше казалось, сделать гораздо больше, чем он сделал до сих пор;  

5) Он, вдруг, понял бы, что «рай» - это ощущение умом состояния полноценного, а 

главное некупленного счастья!       

В абсолютном спокойствии ума и умиротворённой психики, он начал бы размышлять 

о прожитой на земле жизни. Что он понимал под понятием «счастье» в прожитой жизни?! 

Он был счастлив, когда чего – то хотел и получал желаемое, ставил цель и достигал её, а 

был несчастлив, когда этого у него не получалось. Представление о счастье у него всегда 

формировалось через призму материалистического мировоззрения. Оно всегда в прошлой 

жизни было обусловлено наличием или отсутствием конкретно определённых условий и 

обстоятельств. Просто так без всяких условий он счастливым себя там не чувствовал.  

    Для того, чтобы чувствовать себя счастливым, нам почему – то обязательно надо было 

что – то сделать!?! У нас всегда чего – то не было, всегда чего – то не хватало, для того, 

чтобы быть счастливыми; а если это что – то появлялось, то уже скоро этого было мало, 

возникали новые условия и новые обстоятельства для счастья. Вдруг, в умиротворении 

ума, когда он впервые ни на что постороннее не отвлекается, потому что его уже ничто не 

беспокоит и не тревожит, ему становится понятно, что наступило прозрение. И впервые 

такая ясность ума, какой не было в мире ином, там, на земле, как будто там он всегда был 

под воздействием «психотропного вещества»!?! Оказывается, этим «веществом», которое 

мешало ясности ума, и его прозрению был Эгоизм! Главным словом в жизни человека на 

земле, которое затёрлось в обиходе житейской суеты, является слово СУДЬБА! Главным 

врагом Судьбы в земной жизни был эгоизм! Это он отрицает судьбу, сопротивляется ей, 

как может, отвергает её всеми силами, спорит с ней, противостоит ей и утверждает, что в 

жизни всё подчинено случаю, удаче и везению. Но, оказывается, судьбу невозможно ни 

обмануть, ни задобрить, ни пересилить, ни обыграть, а можно только пережить! Твой 

сценарий прожитой земной жизни с её эгоизмом, всего лишь очередной «новый отросток 

на могучем древе» Судьбы, это всё равно, что мизинец доказывал бы всему остальному 

телу свои претензии на то, как ему жить!?! Вообще слово «Судьба» следует писать только 

с большой буквы! Есть такое словосочетание «всё равно». Мы его понимаем неправильно. 

Это единственное слово, которым отвечает Судьба эгоизму; но не в значении безразличия 

и наплевательского отношения к переживаниям личности того, что с ней происходит, а в 

значении созразмерности: «око за око, зуб за зуб!». Всё равно: смерть за смерть, обман за 

обман, предательство за предательство, измена за измену, воздаяние равно содеянному.  

    Судьба всё выравнивает в космическом бессмертном бытии души, сотворённой Богом! 

Ты это понимаешь теперь как Откровение! Как жаль, что ты не догадывался об этом 

там, на земле!?! Для тебя всё было: «ох, ах, если бы, да, чёрт возьми», никаких если бы, да 

кабы, всё равно! А если бы ты осознавал, что всё действительно равно, то ты относился 



бы к происходящему с тобой в пережитой жизни ровно, как к очищению души, как оплате 

кармического долга, а значит, тебе легко было бы смиряться и терпеть! Не мотать сопли 

на кулак, потому что смириться не означает притухнуть, а повод к ощущению счастья, что 

за тобой на один кармический долг меньше! Прозревшие люди, когда прозрение в этом 

мире было явлением более частым, чем теперь, принимали даже смерть как избавление! В 

наши времена это восприняли бы как сумасшествие или героизм, а прозревшему человеку 

было бы всё равно! В это время в его ушах звучали бы Слова Бога: «И за вашу кровь Я 

непременно потребую расплаты, Я потребую расплаты за неё с каждого животного, 

и со всякого человека Я тоже потребую ответа за жизнь его ближнего. Кто бы ни 

пролил кровь человека, рукою человека прольётся и его кровь. Потому что человек 

создан по образу Всевышнего» («Бытие» 9 : 5, 6). Судьба – это исполнение Закона Бога! 

А, вы, в житейской суете под гитару во хмелю: «ах, судьба, злодейка»!?! Вот вам и гитара, 

и вино, и белка, и свисток». Хотя надо сказать, что настоящий героизм, пусть и без знания 

о том, что всё равно, бывает во имя чего – то, не за деньги, не за славу, за справедливость, 

очищает душу от бремени всех остальных грехов сразу! Эгоизму хочется ещё пожить на 

земле, водки попить, девок потискать, ещё чего – нибудь, поэтому он придумывает как 

ему отсидеться в штабе писарем или посыльным, лишь бы пожить ещё чуть – чуть, а там 

пусть гибнут другие, у которых тяму не хватило и предприимчивости было маловато!?!  

    Зато потом, после войны он мемуары напишет, будет рассказывать об ужасах войны на 

пионерских собраниях, он ведь не знает о том, что всё равно, что будет Последний День, 

он же Судный, когда наступает прозрение и приходит Откровение!?! Для личности, как 

обновляющейся роли души, есть Два Дня и между ними Ночь. Первый День до того, как 

родиться на земле, а Последний День, после того, как личность на земле умрёт, для того, 

чтобы появилась новая личность, с которой её будут связывать кармические причинно – 

следственные связи. Откровение заключается в том, что ты увидишь прожитую жизнь в 

контексте кармических причинно – следственных связей с позапрошлой жизнью! Что ты 

можешь сказать, если собственными глазами видишь, что за всякое око и за всякий зуб, за 

каждую йоту и чёрточку, которую ты нарушил своими руками, тебе пришлось возмещать 

своим оком и зубом, до малейших неприятностей причинённых тобой! Горний Мир, куда 

мы возвращаемся, это Мир Истины, где твоя субъективная правда замолкает навсегда и у 

тебя больше не возникает желания что – то объяснять, как это помогал тебе делать эгоизм. 

Жаль, что ты не понял раньше так, как надо слова Евангелия от Матфея: «В воскресении 

ни женятся, ни выходят замуж, но пребывают как Ангелы Божии на небесах. А о 

воскресении мёртвых, не читали ли вы речённого вам Богом: «Я Бог Авраама, и Бог 

Исаака, и Бог Иакова? Бог не есть Бог мёртвых, но живых» (22 : 30 – 32). Ты то думал, 

что был в мире ином, на земле, живым, а, оказывается ты был «мёртвым»; а эти пророки 

воскресли при жизни, переродились Свыше и ожили, поэтому слышали Бога, а «мёртвые» 

Его не услышат, если не оживут! Вот такие вот, брат, дела; вон оно как, оказывается!?!  

    Если помнить о том, что твоя плоть подобна плоти земли, то твоя жизнь в этом мире не 

иначе как, «томится под землёй»?! То есть, живое в тебе, именующееся сущностным 

началом или сущим (я есмь), подобное Создателю, оказывается, всё время, проведённое 

тобой на земле, оставалось «под землёй», так и не воскреснув?! На поверхности тела, как 

на поверхности земли, куралесила личность, имеющая имя, фамилию и отчество, паспорт, 

диплом и прочие звания, а под поверхностью, как в «тюрьме», прозябала твоя Жизнь, а 

ты и не знал?! Ты был уверен в том, что Бог для тех, кто имеет имя, фамилию, отчество и 

национальность, а также принадлежность к избранной религиозной конфессии?! Сказано 

же: «Бог не есть Бог мёртвых, но живых»! Евангелие говорит, что не по имени Бог был 

Богом этим троим, а для их сущностного начала (для живого), которое они осознали в 

себе, благодаря духовным усилиям. Не зря они «пасли скот» все трое, и Моисей не зря это 

делал, а в контексте Евангелия, всю жизнь «раскаивались», то есть, разотождествлялись 

умом от плоти! А ты - то спроста ума решил, что они баранов пасли, и сам чуть было тоже 

спроста ума не подался этим заняться!?! Да уж лучше бы ты действительно пошёл пасти 



баранов, времени было бы побольше поразмыслить над тем, что живое в нас, о котором 

Евангелие проповедует как о Христе, и которое всё время на каждом шагу попирается и 

распинается, так и продолжает «распинаться» людьми доныне!?! Иисус был отождествлён 

с Христом в Себе, поэтому Его апостол Павел и говорит, что «ныне не знаем Христа по 

плоти»! Исповедующий Христа по плоти, уже «распинает» Его в себе. А современный 

мир так и вовсе похоронил духовную суть Святых Писаний в разглагольствованиях о вере 

и религии, которых в мире стало почему – то много, в то время, как она может быть лишь 

в единственном числе; и не бывает вашей веры и нашей веры, ваших пророков и наших.  

    Кто только тебя не учил религии, кто только тебя не вербовал в свои секты, кто только 

не учил тебя медитации и йоге, а всё не впрок, не в коня корм!?! Ты думал, что Писание 

это таблица умножения, выучил и на тебе, всё понял, хоть сам иди, проповедуй, надевай 

на себя униформу, чтобы казаться священнослужителем от ума?! Нет, брат, такой сан не 

бывает от ума, только от сердца, причём чистого! Пусть не святой, но хотя бы от чистого 

сердца, потому что сам исповедовал то, что проповедовал и верил в то, что говорил! Так 

не годится, сам сомневаюсь, а других призываю уверовать; сам грешу, а других стыжу за 

грехи, сам плотский, а других вразумляю не быть плотскими!?! Твой образ жизни должен 

соответствовать тому, чему ты учишь других! Тоталитаризм в религии недопустим, ни в 

малых сектах, ни в больших. Когда большая Церковь становится тоталитарной сектой, в 

ней начинают венчать однополые браки и даже «священники» становятся педофилами, а 

что говорить тогда о государственных деятелях, которые превращают все свои народы в 

содомское и гоморрское сборище!?! Евангелие им говорит: «лицемеры, сами не видите 

небеса отверзтыми и другим заслоняете их; сами не входите в Царство Небесное и 

другим не даёте войти». А они заботятся о чистоте блюда, а внутри полны мертвецкого 

смрада!?! Вот какое Откровение открывало бы глаза новопреставившемуся Божьему рабу 

в предверии «рая» у самых его ворот. В «рай» «мёртвым» войти нельзя, надо сначала до 

конца ожить, пробудиться, а потом уже войти с миром в душе. Я прошу у вас прощения за 

выбранную манеру изложения, но с людьми уже невозможно стало говорить серьёзно. Что 

толку, если я наговорю миллион заумных слов, а читающий так и не вразумится, и так и 

не примет в назидание сказанное?! Пусть уж лучше сказать ему простым языком, лишь бы 

он понял суть! Без доверия веры в людях не пробудить, они будут думать, что веруют…  

    Все хотят быть счастливыми, ищут своего счастья, своего смысла жизни, а смыслом их 

жизни в этом мире было, оказывается, воскреснуть и просто быть живым! Ведь сказано 

простым языком: «а если Христос не воскрес, то и вера мертва»! Одни говорят, что это 

не наша вера; другие говорят, наша вера похлеще вашей будет и соревнуются верами, как 

кулаками на боксёрском ринге!?! Так и хочется сказать проще донельзя, так что проще 

уже не бывает, но Бога «боюсь»!?! Сура 4 «Женщины», айат 136, Священного Корана: «О,           

те, которые уверовали! Веруйте в Аллаха, Его Посланника и Писание, которое Он 

ниспослал Своему Посланнику, и Писание, которое Он ниспослал прежде. А те, кто 

не уверовал в Аллаха, Его Ангелов, Его посланников и Последний День, тот впал в 

глубокое заблуждение». Внимательно прочли?! И предыдущие, и последнее Писания не 

выделяются особыми статусами. И буддийское учение, и индуистское, и зороастризм, ни 

одно из них не учит чертовщине; чертовщиной понимать любые чужие вероисповедания 

вас учит ваш собственный эгоизм! Когда вы от него избавитесь, вас перестанет, наконец, 

так возбуждать ваш ложный патриотизм и провоцировать бороться с инакомыслием. Не 

разъединять надо, а объединять! Пока вы к этому не созреете, ни хрена у вас никогда не 

получится сделать человечество счастливым, ибо счастье купить нельзя, оно, оказывается, 

вещь духовная, а не материальная, как вы наивно полагали, пока были «мёртвыми»!?! Я 

снова прошу прощения за обороты речи. Ничто из того, что вы можете себе позволить за 

деньги, не может сделать вас счастливыми! Изменить на время психическое состояние 

вашего ума, может, но сделать по – настоящему счастливыми, никогда! Страны мерятся 

товарооборотами, их правительства наперебой стращают свои народы, что если снизятся 

их уровни международной торговли, наступит «конец света». Вы с ума сошли, господа!  



    Вас до состояния безумия довела именно эта самая международная торговля! Она 

«умертвила» в вас всё живоё, потому что, кроме торговли вы перестали говорить о чём – 

то, что действительно имеет значение и реальный смысл жизни!?! Вы отказались со своей 

торговлей от мудрости, приспособили к торговле Бога и превратили Его в «торгаша» от 

своего безумия!?! Его уподобили себе, а не себя уподобили Ему! Живое Едино, а мёртвое 

борется за абсолютную автономию индивидуального, вплоть до микрочастиц, чтобы всё 

обратить в состояние распылённого праха! Но, это невозможно, потому что Живое Едино! 

Даже если все Церкви собрались вместе и взмолились к Господу Богу поставить между 

ними железобетонные ограждения, чтобы каждая наслаждалась своей эксклюзивностью, 

этого невозможно сделать, потому что Живая Церковь Едина! А «мертвецы» сколько бы 

они не собирались вместе, пока они не станут Едины, Церкви не создадут, ибо понятие 

«Церковь» не из камней складывается, а из живых человеческих душ, образующих вместе 

местоимение «МЫ», формирующее мощное оружие Коллективного Разума человечества 

и народов! Пока хоть один из народов на земле не сподобится на такой подвиг Единения, 

все остальные будут продолжать «спать». А как они это сделают, если у них разные, как 

они уверены, Святые Писания, разные пророки, разные вероуставы?! Куда девать им свой 

«патриотизм», приверженность, убеждения, которые они называют истинной верой, не 

такой, как у прочих?! Неужели Богу нужно их соревнование, в котором они наперегонки 

бегут в противоположную от Него сторону?! Вот какие мысли придут на ум перед тем, 

как войти в «рай»! Очищение перед восхождением, исцеление после атомизации от всех 

остальных в желании быть не похожим на других, в стремлении ублажить своё «Я», как 

будто это «Я», зашкваренное эгоизмом может войти в «рай»!?! Смой эгоизм как грязь…                                         

    Закрытая форма сознания сохраняется до тех пор, пока живое сущностное начало 

в людях погребено в них под плотью! Всё, что они делают в этом состоянии сознания, ни 

на шаг не приближает их к Прозрению. Каждую ночь вы погружаетесь в сон, а наутро вы 

просыпаетесь с полным осознанием, что это была обусловленная обстоятельствами сна 

реальность. Тем не менее, во сне ваш ум воспринимал всё происходящее реальностью, 

точно так же, как он воспринимает реальностью происходящее днём. Это становится для 

вас понятно только при пробуждении! Если предположить, что днём вы на поверхности 

сознания, то во сне вы погружаетесь под поверхность, как в «преисподнюю»!?! Эта часть 

вашего сознания и есть пресловутая «преисподняя», которая не имеет пространственного 

местоположения, потому что не существует ничего, кроме вашего сознания, которое до 

известной степени само в себе пространственно. Пространство вашего сознания не имеет 

границ, это вам доказывает даже сон, в котором вы оказываетесь где угодно, физически 

оставаясь в одном месте. Но где бы, вы не оказались, ваш ум обретает тело и форму, и вы 

не ощущаете себя бесформенным облаком. Для физического мира это состояние призрака 

или привидения, потому что во сне вам привиделось то, что вы видели в нём. Вокруг вас 

были одни призраки и сами вы были призраком, поскольку побывали в «преисподней». 

Это слово подразумевает смысл быть «под чем – то». Днём вы пребываете «под небом», 

значит, существует «над небом», потому что когда Бог отделил во Второй День Творения 

«воду от воды», то «стала вода, которая под небом и вода, которая над небом». Вот только 

не надо сейчас про прагматизм и реальность!?! Засуньте себе свой реализм и прагматизм в 

одно место и поглубже! Если бы в этом мире это действительно имело место, в нём бы не 

происходило того, что в нём происходит. В нём не было бы «ада», который мешает жить.  

    Только возвращение в тело, в сравнении с привидевшимся во сне, позволяет говорить 

вам о призрачности и нереальности привидевшегося вам во сне. В этой же самой логике 

для вас после оставления тела пребывание на земле станет восприниматься абсолютно тем 

же самым привидевшимся «сновидением». Сновидение это хотя бы уже потому, что оно 

было временным, а человек, как духовная сущность, бессмертен! Смерть, это всё, что 

осталось позади вас, даже ушедшая в прошлое минута. Но вы её не похоронили, для вас 

она воспринимается «здесь и сейчас», это не менее странно, поскольку здесь и сейчас вы 

почти никогда не осознаёте, ибо это такое неуловимое мгновение, что его можно понять 



только после оставления тела. Как и во сне, вы никогда не наблюдаете времени и даже не 

осознаёте его течения! На самом деле Времени не существует, ибо оно феномен, который 

возникает в связи с изменением психического состояния сознания на фоне Вечности, не 

осознаваемой вами при возникновении феномена Времени. Чудны дела Твои, Господи, вы 

не раз это признаете перед «воротами рая»!?! Больше того, вы так говорили всякий раз, 

когда оставляли тело в многочисленных пережитых вами земных жизнях и умилённо в 

очередной раз находились в преддверии «рая»! Если бы вы это помнили, жизнь на земле 

утратила бы всякий смысл окончательно!?! В принципе в этом и есть свой смысл, разве не 

так?! Вам бы был интересен фильм, который вы уже тысячу раз видели?! А когда каждый 

раз как в первый, это увлекательно так, что люди в своём большинстве цепляются за свою 

жизнь, убеждённые, что она в первый и в последний раз. Даже те из них, кто допускает то, 

что жизнь после смерти продолжается, не допускают мысли о том, что они возращаются в 

этот мир под небом. Но и те, кто понимают духовную религиозную науку правильно, не 

означает, что проводят свою жизнь пресно, просто они управляют своим умом и Эго.  

    Космическое бытие человечества очень напоминает, хотя и очень отдалённо процесс 

создания кино!?! В нкотором смысле все мы учимся во ВГИКе – Вселенском Господнем 

Институте Киноискусства. Мы учимся создавать живое «кино» в качестве артистов, 

режиссёров и операторов в одном лице, но Директор Киностудии и Продюсер всего кино 

Один! Кстати, и сценарии мы пишем сами, в этот процесс никто не вмешивается, только 

они пишутся по установленному Закону и Правилам Космического Кинопроизводства. У 

кого не получилось в этой жизни стать актёром или режиссёром, не переживайте, актёр вы 

на самом деле какого ещё поискать и режиссёр такой, что кинопремия Оскар отдыхает!?! 

Вам верили, что это были вы?! Ну, пусть на этот раз вы сыграли не роль первого плана, 

пусть в массовке, в этом нет ничего страшного. Вы сыграете все роли и не единажды, и 

королей, и нищих, и рыцарей, и бродяг, и бандитов, и прокуроров, и судей и проституток 

– гражданок с пониженной социальной ответственностью. Можно подумать у политиков 

социальная ответственность выше?! Ответственность у них ещё неизвестно у кого выше?! 

Если бы существовал прибор для измерения социальной отвественности, по принципу 

трубки гаишников, в которую заставляли бы дуть через каждый год работы; вы уверены, 

что кроме проституток кто – нибудь продержался на работе больше одного года?! Может 

быть ещё и из духовенства во всём мире осталось бы пару сотен человек!?! Сейчас стало 

трендом в крупных компаниях проверять своих сотрудников на полиграфе – детекторе 

лжи. Это надо сказать, создаёт немалую изжогу для сотрудников, но если бы проверили 

самих владельцев компаний на предмет того, не мошенничают ли они с законом, да и со 

своим персоналом по справедливой оплате их труда?! Но в этом мире есть ещё более 

древний сложившийся до окаменения тренд: ты начальник – я дурак, а я начальник, ты – 

дурак; прав тот, у кого больше прав! Так что «кино» интересное и увлекательное на все 

100%. А уж, какое оно реалистичное, вы можете судить по себе, далеко ходить не надо.         

    Кто знаком с индустрией кинопроизводства, смотрят чужие фильмы глазами критика и 

профессионала. Они обращают внимание на нюансы отснятого фильма, но даже они, как 

обычные зрители иногда могут пустить слезу, отодвигая критический ум на задний план, 

и дав волю чувствам. Метод оценки К. С. Станиславского: верю – не верю, предполагает 

не только заставить поверить зрителя, но и критика. Ещё вы должны знать, что счастлив 

по – настоящему может быть лишь тот, кто искренне всему верит, поэтому основанием 

для счастья является Вера! Когда люди бывают наиболее счастливы в земной жизни?! Вы, 

наверное, согласитесь, что в детстве. Абсолютно счастливы дети в возрасте, когда верят 

всему абсолютно; а по мере утраты веры, они постепенно перестают ощущать счастье. Не 

просто так Евангелие Иисуса Христа говорит: «Истинно говорю вам, вы не войдёте в 

Царство Небесное, пока не умалитесь как дитя». Подростковый кризис связан именно 

с причиной угасания веры, происходит разочарование, подростки ещё не знают, чего они 

хотят, а подсознательно они хотели бы продолжать верить в этот мир, а уже не могут, ибо 

их умы начинают более подпадать под влияние Эго. И главная вина за это лежит на нас 



взрослых, усердно лишающих их детства с самого раннего возраста. Мы их готовим не к 

миру, а к войне за выживание, учим расталкивать других локтями, никому не верить, не 

давать никому ничего просто так, не имея с этого выгоды. Лично я очень стараюсь всем 

верить, даже когда понимаю, что мне врут напропалую, а понимаю я это всегда, и, тем не 

менее, прилагаю максимум усилий, верить даже во враньё, это делает меня счастливым. 

Главное, что я не позволяю чужому вранью реализовать корыстные намерения, а так, на 

здоровье, пусть врут мне. Я знаю, что просто человек выдаёт желаемое за действительное, 

ему очень хотелось бы, чтобы было так, как он рассказывает, и вот в это я верю точно.  

    Пока женщина верит мужчине, а мужчина верит женщине, они испытывают счастье, 

почти такое же, как в детстве. Они даже в некотором смысле впадают в детство, поэтому 

испытывают счастье, и как только в их отношения проникает сомнение, это становится 

таким же ударом для ума, как будто он второй раз лишился детства! Люди страдают от 

того, что они ищут того, кому можно было бы искренне без оглядки верить, но никак не 

находят такого человека. И вот «рай», прежде всего, устраняет в человеческом уме даже 

малейшие причины чему – то или кому – то не верить, к этому просто отсутствуют все 

основания. Если бы в этом мире у людей была возможность иметь хотя бы десятую часть 

такой веры, на земле установился бы «земной рай»! Всё, что мешает людям верить друг 

другу, да и вообще чему – либо верить, создавая атмосферу тотального неверия, создаёт 

причины для страдания на земле. Отношения власти и общества тоже несовершенны из – 

за того, что у граждан остаётся всё меньше причин доверять власти. Отто фон Бисмарк 

очень правильно выразился: «язык политику дан для того, чтобы скрывать то, о чём 

он думает на самом деле»! Веру человека колеблют только сомнения, а источником этих 

сомнений является Эго, которому даётся превратить сомнения в различные страхи, а они, 

в свою очередь, сеют недоверие между людьми! Жизнь на земле приобретала смыслы на 

фоне складывавшихся отношений к миру, к обществу, к самому себе, ко всему, к чему ты 

начинаешь иметь отношение. Суть слова «отношение» происходит из слова «нести», а 

это подразумевает что – то, возлагающее на тебя «ношу». Коль скоро это «ноша», то она 

уже априори предполагает нечто «тяжесть», и нечто «нелёгкое», а поэтому возникает 

следующее значение «сносить». Сносить подразумевает терпеть на себе то, что ты взялся 

нести, при этом приобретает значение, насколько ты смиряешься с тем, что взялся на себе 

нести?! Итак, мы добрались до сути понятий смирение и терпение в отношениях людей.  

    Люди между собой сносятся и их сношения, в контексте смирения и терпения, а это 

главные духовные добродетели человека, возлагают на них ответственность и обязанность 

поддерживать консенсус взаимных интересов и выгод! Перед «вратами рая» приходит 

полное осознание, что ты не войдёшь в него, пока действительно не умалишься как дитя и 

не очистишь свой ум до состояния готовности к абсолютной вере. И вот тут происходит 

то, о чём Евангелие говорит нам языком духовной тайнописи: «две мелющие в жерновах, 

одна забирается, другая оставляется»! Оказывается, что в «жерновах» ума мололо не 

одно человеческое «Я», а два; одно из которых реальное, а второе ложное. И вот, наконец, 

то, что не удавалось человеку сделать на земле самостоятельно, в результате его духовных 

усилий, происходит по Закону Свыше, он избавляется от Эго! Теперь даже если тебе 

захотелось бы испытать сомнение по любому поводу, в тебе уже нет той демонической 

силы, которая внушала тебе их на каждом шагу в твоей земной жизни!?! Евангелие учит: 

возлюби не только ближнего своего, но даже возлюби врага своего; а это означает, что 

научись формировать в уме правильное отношение ко всему! Ты привык строить своё 

отношение ко всему на основе симпатий и антипатий, предпочтений и неприятия ума, а 

причиной этой антитезы всегда было Эго. Всякое искушение и соблазн начинаются для 

ума с тончайшего «аромата», заставляющего заволноваться ум, обратить внимание на это, 

а дальше его втягивает в «водоворот страстей», затягивающий ум на самое дно! Но ведь 

не все люди одинаково страстны, увлекающиеся и соблазняющиеся чем бы то ни было, а 

что одних уберегает от страстей, а других как будто толкает в спину соблазниться?! Всех 

нас бережёт Душа, а искушает Эго, создавая в уме войну и мир противоположностей.  



    На языке компьютерных технологий демонические силы, влияющие на ум, назвали бы 

«вирусами»; а Эго это магнетическая сила в уме, притягивающая эти «вирусы». И вот от 

этой магнетической силы Эго ум, наконец, избавляется. Сам по себе он был бы ангельски 

чист и непорочен, ибо имеет духовное происхождение, производное из души, поэтому в 

Евангелие именно ум подразумевается под словами «сын человеческий», или рождаемый 

человеком, а человек есть Душа. Поэтому когда Евангелие говорит о «сыне человеческом 

грядущем на облаках», само понятие «грядущее», означает будущее время, предстоящее 

для ума. И вот это грядущее наступает для того, кого мы изначально гипотетически себе 

представили перед «вратами рая». «Судный День», в который призывает уверовать любое 

вероучение, это уровень вашего собственного сознания, который соответствует на языке 

живой речи Святых Писаний «Небесам», но на этапе «преддверия рая». Всё происходит 

внутри самого человека и связано с особым состоянием умственной деятельности, когда 

ум уже не обусловлен телом, продолжает понимать себя живым, как это происходило с 

ним во сне, но знает о том, что тело ему больше не нужно, оно исполнило свою задачу. 

Наступает необыкновенная ясность ума, о какой на земле можно было только мечтать! 

Всё плохое, пережитое на земле, где мы допустили ошибки, отправляется до времени в 

низшие слои сознания в «ад»; ибо не существует ничего помимо вашего сознания, всё, о 

чём мы могли бы подумать, не может быть вне нас! Если человек создан как микромодель 

Создателя, по Его образу и подобию, то пусть и в микромодели, но он располагает всем, 

чем располагает Творец. Поэтому в Библии и Коране сказано, что «Адам» дал название 

всему, что есть, и Бог велел ангелам Своим поклониться человеку, чему воспротивился 

«дьявол», который увлёк за собой демонические силы. Они и влияют на ум через Эго.  

    Эта книга называется «Познай самого себя». Можно ли познать самого себя в условиях 

закрытой формы сознания, если всё ваше понимание будет упираться в границы рождения 

и смерти?! Это будет ограниченным осознанием себя, которое пророк Моисей в Библии 

символизировал глифом «Египетское рабство», из которого он призывает совершить нас 

«Исход»! Но целью «Исхода» является «овладение землёй обетованной», то есть овладеть 

уровнем сознания, на котором возможно достичь Прозрения и Просветления ума. По – 

сути, это и есть «преддверие рая», но при жизни на земле, потому что всё внутри вас, а 

при жизни или после смерти, зависит только от вас! Если бы вам об этом говорили вне 

контекста Святых Писаний, без приведения из них выдержек, а для этого важно видеть их 

все единой книгой и единым учением, каковую они собственно и составляют во всей их 

совокупности, вас могли бы ввести в заблуждение. Вы никому не обязаны верить, в силу 

того, что истина находится внутри вас самих, и она сама должна изнутри вас откликнуться 

на предлагаемую её интерпретацию! Если ваше сознание принимает это так, что вы будто 

и сами знали это без меня, то можете уже не сомневаться в себе, обо мне речь уже не идёт. 

Конечно, люди живут, понимая себя теми, кем они способны себя понять, и ничего, так 

ведут себя миллионы людей на земле; никто, как говорится, ещё не умер без этого!?! Во 

все времена на земле были люди, пытающиеся рассказать другим о том, чего они не знают 

о себе, многие из них, убеждённые в том, что они понимают то, о чём они говорят, сами 

веря в собственные утверждения, вводят людей в заблуждение. Их большинство, но среди 

них есть и такие, кто понимают, о чём они говорят и что утверждают, но с этим должны 

разобраться только вы лично, и никто, кроме вас! Я дал лишь пищу для размышления…   

    Человеческое «Я», как реальность, отождествлённая с телом, если не имеет активного 

общения с другими подобными себе личностями, ради чего строит с ними отношения, в 

известной степени пребывает в полном одиночестве. Если убрать всякие отношения, то в 

голом остатке остаётся одинокое существо! Проблема одиночества многим не знакома, в 

силу того, что с самого рождения человек оказывается в узах семейных отношений, на 

основе которых возникают отношения родственные. В силу его соседства начинаются уже 

отношения социального плана, ибо человек вообще существо, тяготеющее к социальным 

отношениям, в силу чего и существуют общественные отношения: экономические плана, 

политического, культурного и т. п. Развитие человеческой цивилизации происходит лишь 



благодаря общественным отношениям. Насколько совершенно они организованы или же 

нуждаются в дальнейшем совершенствовании, наглядно демонстрирует наличие проблем, 

которые сопровождают жизнедеятельность человечества?! Очевидно, что они до сих пор 

несовершенны! Если есть автономное от других «Я», то все человеческие «Я» автономны 

друг от друга, они физилогически независимы, но до известной степени зависимы друг от 

друга экономически, политически и психологически. На основе психологических связей 

возникает их культура, традиции, обряды, законы и иные правила общежития. В основе 

психологии как предмет познания находится человеческая психика. И вот крайне важно 

понимать, что происходит с человеческой психикой, что влияет на неё снаружи и внутри, 

в связи с чем, происходит изменение психических состояний?! С точки зрения психики, 

каждый человек в этом мире одинок, потому что то, что происходит в его уме, реально не 

знает достоверно никто. Люди могут выглядеть вполне успешными, беспроблемными и 

может казаться, что всё у них хорошо, а в это же самое время их психика нестабильна.  

    В области психики люди связаны с незримым миром, который фактически и определяет 

их нормальность или ненормальность! И вот эта закрытая от всех сфера сознания каждого 

человека и обуславливает их закрытую форму сознания. Перед «вратами рая» каждому 

как – раз и открывается то, о чём он даже и не подозревал в житейской суете!?! Насколько 

он был самостоятелен в своих суждениях; насколько он управлял своими психическими 

состояниями; насколько мог проявить свободу воли и выбора?! И вот тут он ужаснётся от 

осознания, насколько на него влияли «вирусы демонических сил», даже когда он проявлял 

жадность, зависть, ревность, алчность, гнев, а особо похоть! Он думал, что жил так, как он 

того хотел, а на самом деле им жили так как хотели адские силы!?! И то, что понимал 

под понятием «счастье» человек, в немалой степени было «адским счастьем»! Каждый из 

нас претерпевает «ад» настолько, насколько он позволяет «аду» собой управлять. Даже во 

сне ему рисовали картинки сновидения эти силы, которые способны принять любой облик 

и ангельский, в том числе. Этим силам оказывает сопротивление человеческая сущность, 

но у личности есть право принимать собственные решения и проявлять собственную волю 

и выбор. Как вы помните, левая сторона или плечо соответствует личному «западу» для 

человеческого «Я», а правая сторона его личному «востоку». В общечеловеческом плане 

этому соответствуют географические Западное и Восточное полушария земли. Поэтому в 

людях этих полушарий отличаются доминанты склонностей ума, у одних к личностному 

началу, а у других к сущностному; у одних к материалистическому миропониманию, а у 

других к миропониманию духовному. Но Запад цивилизационно подавляет Восток.  

    Западное полушарие ментально склонно к «адскому», а Восточное полушарие земли 

тяготеет к «райскому». Это можно заметить невооружённым взглядом, особенно в самые 

последние времена, как это начинает буквально распирать человечество! Мало кто даже 

подозревает, что в вопросе навязывания своей системы жизненных ценностей Западом 

Востоку, происходит демонизация общечеловеческого сознания!?! Вообще – то было бы 

правильно использовать не слово «сознания», а «ума», но мы привыкли так говорить в 

обиходе речи. Сознание вещь сущностная, а ум личностная, поэтому у Сознания с Эго всё 

время происходит борьба за ум. Ум, склонный к Эго, делает нас эгоистами. Насколько 

мы способны не быть эгоистами, настолько в нас остаётся друг для друга человечности, 

которая явно в дефиците! Если мы таковы на индивидуальном уровне в совокупности в 

масштабе это возрастает, поэтому каждый отдельный индивид не в состоянии этому как – 

то противостоять. Трагедия человечества заключается в том, что отсутствует не то, чтобы 

осознание этого обстоятельства, а даже попытка осознать своё положение!?! Осознание 

этого приходит в «Судном Дне» перед «вратами рая», но это происходит с каждым после 

его «смерти», поэтому вернуться бегом назад, чтобы сообщить об этом другим нельзя, да 

и если бы кто и вернулся, кто бы ему поверил?! Вспомните мудрейшую евангельскую 

притчу о богаче и нищем Лазаре?! Авраам ответил умершему богачу, мол, пусть слушают 

Моисея, а Моисей вот уже тысячи лет говорит через своё Пятикнижие, но никто его не 

слышит. Пришёл Иисус Христос и стал говорить о Пятикнижии через Евангелие, и Его 



никто не слушает. Пришёл пророк Мухаммед, мир всем пророкам, упростил религиозное 

духовное знание, насколько это было возможно, но и его интерпретировали каждый по – 

своему, вошли в разногласия и объявили друг друга «неверными» и заблуждающимися.                             

    Раскольничество внутри религиозных конфессий, о межконфессиональных распрях уже 

говорить не приходится! Пророков с открытой формой сознания люди с закрытой формой 

сознания никогда не понимали, а если и пытались их понять, то интерпритировали как кто 

хотел, поэтому и продолжается раскол на почве религиозного духовного знания. Пока не 

будет преодолён этот раскол, порядок в других сферах общественной жизнедеятельности 

в этом мире невозможен. Космофилософия это интегральное понимание в единстве всех 

религиозных вероучений, объединяющее их без отмены существующих религиозных 

традиций каждого вероучения. Традиции дисциплинируют верующих, поэтому их надо 

сохранить каждую в своей уникальности, но прекратить религиозный раскол как таковой!  

Это совершенный нонсенс спорить на религиозную тему!?! Но, всё же главной причиной 

деградации религиозного духовного знания, особенно иудаизма, христианства и ислама, 

является непонимание Закона Тора, как Закона Кармы; отсуствие знания о кармических 

причинно – следственных связях и неосознанность возвращения в этот мир снова. Кто же 

перестанет грешить, если не осознаёт, что вернётся в этот мир и ответит по Закону Тора: 

«Око за око, зуб за зуб!». Уже отвечают и всегда отвечали, это Закон Космического бытия 

души, которую сотворил Создатель! Разговоров о Боге среди людей не меньше чем они 

говорят о любимой торговле, но эти разговоры в области личностных предположений, а 

не сущностного понимания языка живой речи тайнописи Святых Писаний. Просто давно 

уже следует подняться на новый уровень осознания религиозного духовного знания для 

того, чтобы прийти, наконец, к общему знаменателю и достигнуть общего консенсуса…   

                                           

     Искренне ваш                                                                              Мурат Мусабаев  

    12 марта 2016 года.  

 

 

 

 

 

 

                                               Урок двадцать пятый   

              (Сочетание Предопределения - Судьбы со свободой воли и выбора) 

 

    Очень много сомнений у людей вызывает вопрос о том, каким образом, если в их жизни 

всё предопределено, если всё подчинено Судьбе, человек может проявить свою свободу 

воли и выбора?! На этой почве возникали разные течения в религиозных деноминациях, 

происходил раскол и споры. Между тем, эти вещи очень даже сочетаются между собой и 

имеют логичное объяснение, потому что именно проявленная людьми свобода их воли и 

выбора в различных ситуациях и обстоятельствах жизни, становится причиной их судьбы 

в будущей жизни. Они пытаются ответить на этот вопрос в границах рождения и смерти, в 

контексте убеждения, что живём мы на этой земле только один раз; руководствуясь при 

этом привычной логикой суждения. Но, для того, чтобы ясно осознать суть этой истины, 

простой логики недостаточно, если не соединить концы с концами нитями кармических 

причинно – следственных связей! Ни о какой вере не может быть и речи, если в основу 

веры не положено знание и понимание Закона о кармических причинно – следственых 

связях!?! Сначала надо уверовать в то, что это именно так, и никак иначе! Постепенно в 

происходящих в жизни событиях и их результатах, человек научится прозревать нити 

кармических причинно – следственных связей. Со временем придёт осознание, что на 

земле ни на одно мгновенье никуда не девается Справедливость Бога, и всё происходит 

настолько Справедливо, что для случайности, везения и удачи не остаётся места даже на 



йоту и остриё иглы! Кто верит в эти три вещи, тот не может верить в Бога и заблуждается 

относительно своей веры!?! Когда рассуждают о Божьей Справедливости в будущем, для 

неё не оставляют места в настоящем, а у Бога, кроме настоящего ничего нет! Причина 

кризиса религиозного знания в этом мире, упадка человеческой нравственности имеет 

только эту единственную причину. Если твои собственные глаза видят в этом мире кругом 

несправедливость на каждом шагу, то от веры людей постепенно ничего не остаётся.       

    В исламской духовной религиозной науке существуют понятия: 1. Ирадатуль Кауния и 

2. Ирадатуль Шаръия. Это имеет отношение к категориям личностного и сущностного 

начал в человеке, или к личности и сущности человека, о чём мы уже с вами говорили на 

предыдущих уроках. Повиновение Всевышнему и ослушание Ему находится в Ирадатуль 

Кауния. Религиозность людей и развитие их веры начинается в Ирадатуль Кауния, через 

это они соприкасаются с началом понимания духовного мира теоретически и начинают 

заниматься духовной практикой. Это касается любого мирового вероисповедания, а не 

только современного ислама. То есть, если применить к понятию личность и сущность 

дополняющее разъяснение, как Ум и Сердце, для образного отождествления, то всякое 

познание начинается с Ума, а потом познанное проникает в Сердце, погружаясь в глубины 

чувственного восприятия и понимания. Евангелие говорит: «ищите и обрящете, стучите и 

вам откроют», отправляя человека как – раз в Ирадатуль Кауния. В Пяткнижии Моисея 

Бог говорит пророку Аврааму: «выйди из дома отца твоего», и это тоже означает, что Он 

его направляет в Ирадатуль Кауния. Пророку Моисею Бог велит призвать народ Израиля к 

«Исходу» из «Египетского рабства», и это тоже подразумевает движение ума в сторону 

Ирадатуль Шаръия из Ирадатуль Кауния. Хотя фараон говорит Моисею: «пусть народ 

Израиля приносит свои жертвы Богу в Египте»!?! Это происходит доныне, поскольку 

Слово Божие не подразумевает события, а говорит о процессах, происходящих в жизни 

человечества. Людям не запрещают исповедовать Бога, но они делают это исключительно 

в Ирадатуль Кауния, поэтому и Прозрение стало явлением редким среди верующих. Без 

этого понимание духовного религиозного знания остаётся на интеллектуальном уровне и 

даже, будучи доктором богословия, это не гарантирует Прозрения, оставляя ум плотским.                                                                                                                    

    Сердце подразумевает сущностное начало в человеке, в котором люди проявляют свои 

нравственные качества и добродетели совести, милосердия, сострадания, стыда, желания 

благотворить, с целью уметь быть счастливым не только от получения и присвоения, но и 

от отдаяния от себя. Ирадатуль Шаръия – это Воля Создателя, отражённая в Шариате. 

В самых простых советах и наставлениях Священный Коран излагает то, что любит Бог и 

приветствует в людях, а что Он не приемлет в них и отвергает. Чтобы вы могли сложить 

для себя точное понимание идеи Ирадатуль Кауния и Ирадатуль Шаръия, речь идёт о 

балансе Ума и Сердца в человеке, равновесии личностного и сущностного начал в нём. В 

приложении к христианству это укладывается в евангельское понятие «от мира сего» и 

«не от мира сего». Иисус Христос говорит: «вы от мира его, а Я не от мира сего». Для 

человека единственной осознаваемой им реальностью является реальность его «Я»! 

Это и есть быть «от мира сего», воспринимать мир от своего «Я», формировать все свои 

представления о происходящем в мире от личностного начала, на которое воздействуют 

демонические силы через Эго, склоняющие ум к эгоцентризму. В приложении к формам 

сознания, это соответствует закрытой и открытой форме сознания. Наши суждения о 

мире и происходящем в нём ограничены границами рождения и смерти, поэтому для нас 

сложно научиться быть «от мира сего» и «не от мира сего» одновременно!?! Научиться 

преодолевать реальность своего «Я» самыми простыми к пониманию обыденными для 

ума вещами, самой простой из которых является благотворительность! Ум приучен 

действовать исключительно в контексте интересов и выгод, и это прочно удерживает его в 

границах реальности «Я», и лишь благотворительностью он приучается преодолевать их.  

    На земле всякая душа представляет собой духовно – материальную структуру, поэтому 

и сознание разделяется на материальную и духовную составляющие. В этом заключается 

смысл Ирадатуль Кауния и Ирадатуль Шаръия. В Ирадатуль Кауния всё происходит в 



соответствии с предопределённой Судьбой и подчинено неизбежности и неотвратимости. 

В Ирадатуль Шаръия душе даётся возможность «развязать узлы» Судьбы и изменить то 

неизбежное, что предначертано для неё в Ирадатуль Кауния. Но это случается только в 

том случае, если вера (иман) оказалась искренней, а душа чистой в своих намерениях. Но, 

те, кто пребывают в заблуждении относительно своего имана (веры), не могут реализовать 

Ирадатуль Шаръия и реализуют только Ирадатуль Кауния, по Закону Предопределения. В 

широком смысле Ирадатуль Шаръия соответствует перерождению в текущей жизни или, 

как это ещё называют «Рождаются Свыше». Как правило, это касается святых и пророков, 

но и многих тех, кто в глазах Общества, в котором они жили, воспринимались обычными 

людьми, но отличались исключительной праведностью. Это та святость, которая узнаётся 

соотечественниками и оценивается ими исторически позже, после ухода души из этого 

бренного мира. Кого – то из них причислят к лику святых и равноапостольных, о ком – то 

из них и вовсе никто не вспомнит. Древние говорили: «звёзды (судьба) управляют нами, 

но мудрецы управляют звёздами (судьбой)!». То есть те, кто сумеют реализовать в себе  

Ирадатуль Шаръия, добиваются при жизни, что Бог сменяет Свой гнев на милость. Это 

означает, что предначертанное за грехи по Закону кармических причинно – следственных 

связей, неизбежное по Судьбе для человека, таким образом, можно изменить! Евангелие  

Иисуса Христа эту идею вкладывает в понятие «раскаяние», но одного интеллектуального 

понимания этой идеи далеко недостаточно; потому что это будет в Ирадатуль Кауния.    

    Никто, считающий себя верующим, не должен быть удовлетворён, как глубиной своих 

познаний религии, так и степенью веры. Одновременно с этим он не должен испытывать 

неудовлетворения неверием других, тем более, принуждать их к вере, как поступают во 

все времена невежественные фанатики. Таким поведением, так называемые верующие, 

демонстрируют невежественное понимание установлений Священного Корана, который в 

Суре 6 «Скот», айат 125, говорит: «И тем, кого Аллах направить пожелает на прямой 

путь, тому он раскрывает грудь для Ислама, а кого Он захочет уклонить с этого 

пути, тому Он сжимает и теснит грудь…». Неужели фанатик надеется исправить это 

положение, которое предопределено Самим Всевышним?! Испытание неверием тоже есть 

Предопределение (Судьба) для тех, кто проходит это испытание. Но, в глубинной сути и 

это испытание предполагает, что испытуемый проявит понимание обычных норм морали 

и нравственности, и будет ими руководствоваться в своей жизни. Не исключено, что такой 

неверующий окажется в глазах Всевышнего Бога далеко впереди многих так называемых 

«верующих». Проблема существующего мира в том, что ни духовенство, ни прихожане не 

превосходят уровня сознания Ирадатуль Кауния и находятся в заблуждении относительно 

своего пребывания на духовном уровне сознания Ирадатуль Шаръия. Если бы это было не 

так, мы бы не увидели ни одной из существующих проблем нынешнего мира?! Всеобщее 

тотальное заблуждение о глубине своих познаний религии и степени веры, есть причина 

всех до одной проблем человечества. Первородство личности над сущностью по праву 

отождествления с телом, обусловлено эгоизмом, только преодолев который происходит 

«выкуп первородства» от ума к сердцу, как это показано на примере Исава и Иакова.    

    В исламе существует два вида религиозного познания. Первое из них открыто для всех 

желающих, изложенное в Шариате. Но есть и сокровенное знание, в которое запрещается 

вникать всем подряд, а любопытство в этом направлении считается грехом и находится 

под запретом. Сура 72 «Джинны», айаты 26, 27 говорят о том, что: «Он – Ведающий 

сокровенное, и Он не открывает Своего сокровенного никому, кроме тех посланников, 

которыми Он доволен». Почему Всевышний скрыл это знание от многих, и предоставил 

его в удел только избранным?! Здесь речь идёт об общении с джиннами, низшими духами, 

которые вводят наш ум в заблуждение. Этим занимались язычники, которые, в том числе, 

посредством джиннов пытались узнать предопределённое Судьбой, то есть назначенное 

Самим Всевышним через Человека для совершенствования его личностного аспекта. То 

же самое касается попыток толковать сокровенные смыслы Священного Писания через 

низших духов джиннов, которые опять же могут ввести в заблуждение и исказить его суть 



до абсурда. Именно это стало причиной сектантства и раскола во всех вероучениях, без 

исключения. Так появляются лжепророки и лжеучителя, призывающие к Джихаду против 

неверных, в то время, как их самих провоцируют на агрессивные действия неверные духи 

из «Мира Мёртвых». Причём в подавляющем большинстве случаев, сами лжепророки не 

понимают такого влияния, поскольку пребывают на уровне сознания Ирадатуль Кауния, 

то есть, руководствуются мировосприятием и миропониманием на уровне телесного «Я». 

Иными словами одержимые бесами претендуют на роль пророков и учителей, будучи при 

этом наполовину в Аду при жизни и активно призывают к этому невежественные умы. 

Такое часто встречается в тоталитарных сектах, где предводитель объявляется мессией.  

    Реальность «Я» характерна самостью, которая возникает из эгоизма! Если два «Я» 

не образуют вместе «Мы», их отношения будут эгоистическими. В данном случае речь 

идёт о взаимности интересов и выгод в обычных житейских отношениях между людьми. 

Если бы каждые два «Я», вступающие между собой в отношения помнили о том, что по 

этому поводу говорит Евангелие Иисуса Христа: «там, где двое и трое соберутся во 

Имя Моё, с ними пребуду и Я»; то это и означает возникновение между ними сакральной 

духовной связи, которая возможна только в «Мы». В эгоистических взаимоотношениях 

такой духовной силы не возникает! Этноним слова «семья» происходит из соображения 

соединения семи «Я» в одно «Мы», образующее единое неделимое множество. Церковь 

подразумевает большое количество, соединяющихся в «Мы» прихожан; образующих на 

почве вероисповедания единый духовный организм. Любое религиозное собрание будь то 

мечеть, синагога, дацан, ашрам, подразумевает то же самое, по идее должное формировать 

единый духовный Храм земного человечества! В Суре 11 «Худ», айат 118 сказано: «Если 

бы твой Господь желал, то Он бы сделал всех людей одним народом (общиной). Они 

же никак не прекращают разногласий». Бог не делает этого потому, что волеизъявление 

людей должно быть свободным, а не принудительным, а в религии не должно быть этого. 

Священный Коран, Сура 2 «Корова», айат 256 однозначно говорит об этом:  

«Не разрешил в религии Он принужденья,  

  Разнится ясно Истина от заблужденья…».  

Как видите, Бог не делает этого вместо людей и за них, иначе о совершенствовании души 

не может быть и речи, и перехода из Ирадатуль Кауния в Ирадатуль Шаръия не будет.  

    Люди совершают такие злодеяния, что это не укладывается в уме здравомыслящих из 

них представителей «homo sapiens»; поэтому огромное количество неверующих людей, на 

этом основании, в осознаваемой ими логике, отрицают и Бога, и Его всемогущество. В их 

понимании, если бы Бог был, при том, что о Нём говорят, что Он любит человека, этого не 

могло бы твориться в мире!?! Сура 6 «Скот», айат 112, отвечает им на это так: «Если бы 

твой Господь пожелал, они бы не поступали так», а в Суре 32 «Поклон ниц», айате 13, 

сказано следующее: «И если бы Мы того желали, Мы бы всякую душу вели прямым 

путём». Закон Божий подобен двусторонней медали, одна сторона которой предоставляет 

человеку свободу воли и выбора, а другая сторона возлагает на него ответственность уже 

в силу кармических причинно – следственных связей! Делать за людей, означало бы для 

них отмену их свободы воли и выбора, а вслед за этим и Закона Тора: «Око за око, зуб за 

зуб!», означающий кармические причинно – следственные связи. Понимание духовной 

сути этой религиозной истины наступает только в Ирадатуль Шаръия, в которой приходит 

Прозрения ума. Сура 2 «Корова», айат 286, говорит: «Аллах не возлагает на душу сверх 

её возможностей. Ей достанется то, что она приобрела, и против неё будет то, что 

она приобрела». Глагол «достанется» подразумевает будущее время, но Время возникает 

как феномен на фоне Вечности, а в Вечности прошлое, настоящее и будущее, пребывают в 

единстве. Чтобы вы могли полнее понять этот вопрос, давайте о неизвестном рассудим 

через известное вам сравнение!?! Ваши прошлые, настоящие и будущие дни, умещаются в 

границах одной жизни от рождения до смерти. Даже прошлые дни вы называете своей 

настоящей жизнью. Точно так же, ваша прошлая, настоящая и будущая жизни, находятся 

в контексте бессмертного космического бытия души; от сотворения до богореализации.  



     Прямой путь – это путь без кармических последствий самоуничтожения зла. Суть 

космического бытия души заключается в немеркнущем, как «райский сад», сознании; на 

духовной почве которого происходит обнуление, обновление и перерождение древа ума, 

информационно плодоносящего материальными плодами судеб. Библейский символизм 

под «райским садом» подразумевает причинно – следственные связи между действиями и 

их плодами в будущем перерождении личности, действующей от ума. Каждое древо, как 

аллегория наших дел от ума, порождает плоды по роду своему, реализуя бессмертие души 

в её космическом бытии. Единственное древо, к плодам которого Бог заповедовал уму не 

прикасаться показано «древом познания добра и зла», которое нарушает Прямой путь и 

ставит его на путь переживания противоположностей самоуничтожения зла самим себя! 

Священный Коран излагается от «Мы», предполагающего Единство Множества в его 

многообразии душ Космического Человечества в Горнем Мире, вразумляющего людей в 

дольнем мире под небом придерживаться в земной жизни Закона Божьего. Горний Мир 

мы называем «миром иным», вкладывая в это смысл продолжения жизни после «смерти». 

Поэтому символ «гора» Арарат Ноя, Сион Моисея, «Нагорная Проповедь» Иисуса Христа 

используется для выражения идеи возвышенного духовного состояния ума, достигающего 

резонанса с Горним Миром! В Ирадатуль Кауния Горний Мир вещь асбтрактная для ума, 

о которой у него формируется представление на интеллектуальном уровне. В Ирадатуль 

Шаръия восприятие этой идеи начинает обретать реальные очертания! В Ирадатуль 

Шаръия в отличие от Ирадатуль Кауния начинается переживание трансовый состояний 

ума. К примеру, упомянутое видение пророку Иезекиилю, пример такого переживания 

трансвого состояния. «Откровение» Ионна Богослова, завершающая книга Нового Завета 

Иисуса Христа, то же самое переживание умом пророка такого трансового состояния.  

    Подъём на гору Иисуса Христа с учениками Петром, Иаковом и Иоанном, где Он перед 

ними преображается, описанный в Евангелие от Матфея главе 17, когда они увидели Его 

просиявшее как солнце лицо и белые одежды, это первый опыт достижения резонанса с 

Горним Миром. Об этом говорит то, что они увидели пророков Моисея и Илию! До этого 

ученики Иисуса Христа тоже переживали трансовые состояния, описанные переходами на 

«ту сторону моря в землю Гадаринскую и Гергесинскую», но там они видели бесноватых, 

одержимых бесами. Пётр, Иаков и Иоанн первыми из учеников достигли такого резонанса 

с Горним Миром! Это происходит «по прошествии шести дней», а Бог сотворил душу 

«Адама» именно в «Шестом Дне Творения». Итак, достижение умом резонанса с Высшим 

Миром означает осознание первородного духовного состояния сознания и ума. Пророк 

Ной на «горе Арарат» испытал такое же высшее трансовое состояние, описанное на языке 

аллегории его «опьянением и наготой», а вы уже знаете, что это соответствует «наготе 

Адама», символизирующей первородное духовное состояние сознания. Это отвечает нам 

на вопрос: «есть ли жизнь после смерти»?! Похоже, что в это не вполне верят даже сами 

верующие, поскольку будь они в этом убеждены, образ их жизни был бы иным, чем они 

демонстрируют своё отношение к жизни после смерти!?! Ум в реальности своего «Я» не 

выходит за рамки обусловленности телом, удерживаемый силой притяжения Эго к телу. У 

тела нет судьбы, она есть у ума! Тело само представляет собой плод судьбы, в котором 

было предопределено провести земную жизнь ещё до его появления. Материализация тела 

происходила на фоне Предопределения, как «строительство по проекту». Обитель ума в 

этом мире, с которой мы отождествляем себя, не должна быть «тюрьмой» для её жильца.  

    Не ум принадлежит телу, а тело уму, как фрукты принадлежат дереву, на котором они 

произрастают! Фрукты отживают свой срок и предназначение, но на дереве вырастают 

новые плоды. Отождествление ума с крайней плотью делает нас существами плотскими и 

приземляет ум. В области так называемого «шестого чувства» происходит соединение нас 

между собой и тонкочувствительные натуры чувствуют предстоящую встречу и событие, 

связанное с ней. Иногда осознание этого предчувствия приходит к нам уже после встречи 

и того, что она повлекла за собой. Это похоже на «коммутатор», коммуницирующий для 

ума предопределённые ему события в земной жизни, который мы называем «судьбой», в 



контексте которой складываются все наши отношения от «случайных» встреч до встреч, 

связывающих нас на всю жизнь. Однако, наше поведение в виде реакций на происходящее 

не предопределяются Свыше, но обуславливаются искушениями и соблазнами, давая уму 

проявить свободу воли и выбора. Если бы человек осознавал искушение, провоцирующее 

его реакцию, он реагировал бы на предопределённое, исходя из духовного понимания 

происходящего с ним в каждой жизненной ситуации. Это придавало бы ему осознанность 

в каждом действии, в противном случае ум поддаётся эмоциям и оказывается в их власти. 

Для этого следует действовать так же, как мы поступаем при вычислениях, когда что – то 

пишем, а что -  то держим в уме. Каждый раз вспоминайте символическую «медаль царя 

Соломона», на одной стороне которой было написано: «всё проходит», а на другой: «и 

это пройдёт»! Это говорит об осознанности, в которой пребывал ум библейского царя 

Соломона, названного именно по причине осознанности «царём царей», то есть, говорит о 

высшем состоянии ума из возможных для человека в его земной жизни. Помнить всегда о 

судьбе и свободе воли и выбора, обуславливающее одно другое, означает осознанность.  

    Эмоциональные реакции на происходящее свидетельствуют о неосознанности, и каким 

образом поступать в жизни наиболее правильно, учит шариат каждого вероучения! Никто 

не рождается в этот мир осознанным, даже Иисус Христос стал проповедовать только в 25 

лет, а к пророку Мухаммеду, мир всем пророкам, осознанность пришла в 40 лет, не говоря 

уже о пророке Моисее, который вернулся в Египет, когда ему было 80 лет. Дело вовсе не в 

цифрах, а в том, что осознанности надо учиться всю жизнь, и ошибки, срывы и падения на 

этом пути неизбежны. Народ Израиля 40 лет шёл по этому пути как по «пустыне», где его 

на каждом шагу поджидали испытания! Разумеется, что это символизирует наш духовный 

путь к осознанности, начало которой на языке аллегории названо «землёй обетованной» 

для идущего по этому пути, а венцом открытая форма сознания. Правильная реакция на 

происходящее в жизни создаёт для ума каждый раз некие «вспышки транса», называемые 

ещё «озарениями». Состояние постоянного «озарения» означает просветление ума! Это 

отнюдь не говорит о сумасшествии человека, наоборот, он ведёт себя так естественно, что 

его сложно заподозрить в психических отклонениях. Он может подыгрывать участникам 

происходящего, так сказать «быть в доле» с ними, но для них это имеет одни последствия, 

а для него это обходится без кармических последствий. В некотором смысле можно было 

бы сказать, что, чем реалистичнее человек, тем он более, неосознан!?! Особенно это надо 

отметить за политиками всех уровней и крупными олигархами, усилиями которых этот 

мир приводится к сумасшедшему движению. Они бегут впереди планеты всей, остальные 

бегут за ними, поэтому, когда наступает «час – Х» в беге в противоположную сторону от 

Бога, последние оказываются к Нему ближе первых. Стоя покорно в очереди вместе со 

всеми прочими за судьбой, под «пение райских птичек», им достаётся то, что в прошлый 

раз досталось тем, кто были сзади них!?! Теперь будут задирать свои носы уже другие.  

    Самым безобидным из них ограничатся маленькими пенсиями и поводами для вечного 

брюзжания на власти, которой они переелись в прошлой своей жизни. Поэтому даже по 

этому поводу нельзя сказать, что старики и старухи забыты Богом; никто не забыт и ничто 

не забыто! Это ещё не самое тяжкое им испытание, за которое почему – то пенсионеры не 

благодарят Создателя, а, наоборот, ропщут на Него через видимую для них власть. Бла – 

бла – бла, такие рассякие, можно подумать они были лучше по отношению к другим, а 

теперь их старания оценены не по их достоинству!?! Каждому воздаётся по вере его, не 

так ли, критикующие молодёжь на подступах к церквям за их короткие юбки, отсутствие 

на головах покрытия, дежурящие у ворот, как им кажется, ради Бога?! Сказано: «не спеши 

вытащить из глаза ближнего твоего песчинку, не вынув прежде бревна из собственного 

глаза». Критики чужой морали, остерегитесь! Советовать, советуй, если есть тебе, что 

посоветовать на благо осоветуемых тобой?! А нечего советовать, занимайся лучше собой, 

доставай бревно из своего глаза, сколько в нём уместилось бы песчинок или сучков!?! В 

этом мире полном соблазнов и искушений, соблазны и искушения не управляют умами, а 

лишь искушают и соблазняют их! Если ты сам добровольно поддаёшся власти соблазна и 



искушения, то никто тебя не неволил так поступать. Свободы воли и выбора не лишается 

никто и никогда, потому что это Первый Закон Бога для человека на небе и всех «сынов 

человеческих» на земле! Для каждого человека шариат его вероучения должен быть нечто 

«музыкальным инструментом», игру на котором он осваивает. Как и в обычной музыке, 

будут те, кто им владеют виртуозно, те, кто владеют им сносно, и те, кто пиликает, но не 

прекращает учиться играть. Главное быть в процессе, результат это дело рук только Бога.  

    Люди вообще чем – то похожи на ноты и на слова, соотношением которых создаётся 

музыка или слагаются стихи. Плохая музыка или стихи, или они хорошие, зависит только 

от отношений людей друг к другу?! Совет возлюбить ближнего своего был дан для того, 

чтобы музыка и поэзия общественных отношений звучали гармонично. Кармическому 

воздаянию предшествует грех; греху предшествует искушение и соблазн согрешить, а им 

предшествует лукавый, от которого надо просить у Бога помощи избавить ум. Когда грех 

и воздаяние следуют одно за другим в пределах одной жизни, это говорит об особо тупом 

состоянии к восприятию духовных истин ума, чтобы он обратился к Богу. Если же между 

постигнувшим воздаянием и грехом связь не обнаруживается, то вы не такой уж и глухой 

в глазах Бога, и это говорит о том, что вы готовы к осознанию кармической сути долгов и 

восприятию идеи кармических причинно – следственных связей по Закону Тора! Судьба, 

это написанная тобой в прошлой жизни партитура, ноты которой тебе придётся пропеть, 

но как ты их споёшь, зависит от проявленной тобой свободы воли и выбора. В каждой 

происходящей в настоящем ситуации, эхом отдаётся твоя прошлая жизнь, в которой тобой 

предопределяются все твои нынешние испытания, подобно «сеянию и жатве», процессу 

программирования или написания музыки для последующего исполнения. Сыновья Ноя 

Иафет и Сим входят в пещеру, во время пребывания его ума в трансовом состоянии, оба 

«спиной вперёд, глазами назад». Его личность и сущность ориентируются в этом мире с 

оглядкой на прошлую жизнь, не угадывая, что их ждёт впереди, но принимая всё, что в 

ней происходит, как идущий спиной вперёд не выбирает дороги, а отдаётся свою волю 

Богу, чтобы Он направлял его земной жизненный путь. Происходящее рассказывает ему о 

его прошлой жизни, показывая в испытываемом добре семена добра, а во зле семена зла.  

    Гипотетическое понимание своим умом кармических причинно – следственных связей 

и чувствование сердцем, что это именно так и никак иначе, это реализация и Ирадатуль 

Кауния и Ирадатуль Шаръия. На духовном языке Евангелия это реализация наставления 

Иисуса Христа: «если тебя ударили по правой щеке, обрати к нему другую щёку». Нас 

бьёт происходящее символически «по щекам», каждый раз разворачивая голову налево к 

логическому рациональному суждению и выводам от личности или от ума. Мир стоит на 

этом мировосприятии, мироощущении, миропонимании и мировоззрении. Но этого явно 

недостаточно, поскольку такие выводы пригодны для плотского мироустройства людей и 

их эгоистического миропорядка. Жизнь не чай, который мы любим пить горячим, и если 

он остывает, кипятим его заново, а ещё лучше придумали термос на дорогу, в котором он 

долго сохраняет тепло. В естественных условиях горячее остывает, а духовное состояние 

ума, возвышенное в одних ситуациях жизни, под давлением жизни снижается до уровня 

изначального плотского мировосприятия. Поэтому можно встретить монаха – расстригу, 

распустившегося до извращений священника, а чего уж там говорить про напившегося в 

стельку прихожанина, умилявшегося позавчера ликами святых перед иконостасом, теперь 

хоть всех святых выноси!?! В реальности «Я» ум следит за погодой, которая часто может 

меняться; а в реальности сущностного начала понимаются уже глобальные климатические 

изменения, незаметные в будничной повседневности. В реальности «Я» ум не в состоянии 

согласиться с идеей равноценности людей с тобой, ему всенепременно надо чем – то быть 

лучше других, в крайнем случае, не хуже. Ты не осознаёшь, что происходящее с тобой в 

жизни есть совершенная Справедливость Свыше в отношении тебя и ты не заслужил ни 

на йоту лучшей доли! Твой эгоизм кричит и сопротивляется Карме, не желая принять то, 

что ты предопределил себе сам, и пока ты его не обуздаешь, ты воюешь с Богом, чудак…  



    Эгоисту понятно, когда он знает, где он ошибся, на чём он попался и, что ему вменяют 

в вину, но даже тут он врёт, изворачивается, сваливает вину на других, пытается выйти 

сухим из воды или хотя бы быстро обсохнуть. Эгоист ищет себе сторонников, которые бы 

поддержали придуманную им позицию, пытаясь верить в собственное же враньё, но он не 

знает о том, что можно найти дураков на земле, которые тоже умрут вместе с ним; но нет 

дураков там, куда люди отправятся после «смерти»!?! Смотри на тех, кому ты врёшь, кто 

страдает от твоего вранья, жадности, зависти, похоти и гнева, всё это уже вернулось к тебе 

прямо здесь и сейчас, запрограммировано в кармической программе, только всё это ты 

будешь переживать с чувством, толком и расстановкой в будущей жизни на земле! В твои 

уши вернётся каждое твоё слово, обличая тебя; каждый твой плевок прилетит к тебе с 

такой же точностью, какой ты плевал в других. А ты ещё учишь людей жить, идеологии, 

нравственности и вере, критикуя чужое враньё и воровство, продолжая всё это делать сам, 

но показывая пальцем на других!?! Как у тебя поворачивается только язык, как твои глаза 

смотрят в глаза обманываемых тобой людей?! Они не видят на твоей шее, сидящих на ней 

бесов, управляющих тобой за уши, которые этими же руками будут «жарить» таких, как 

ты «на сковородках», на которых «жарят» сегодня твоими руками тех, кто подписался на 

это так же, как и ты сейчас, но в их прошлой жизни. И ты ещё говоришь, что человечеству 

не нужна религия и вера?! Вот за это ты поплатишься так, как сегодня испытывают муки и 

боль страданий те, кто утверждали подобное в своей прошлой жизни! Поищи на земле 

тех, чья жизнь такова, что никакого «ада» уже не надо! Расскажи им про «ад», который 

бывает после «смерти», о котором ты сам не имеешь никакого понятия, а он переживает 

его на собственной шкуре прямо здесь, его ум «жарят на сковороде» сейчас при жизни.   

    Возведи его на «гору», которую ты выстроил из своих убеждений, уверенный, что они 

соответствуют истине, поэтому вправе «убивать» посредством твоего языка, вводя людей 

в заблуждение. В мире распространяется сектанство, раскалывающе мировые Церкви, а во 

главе сект становятся лица, делающие на религии и вере деньги. В Европе возрождается 

фашизм, о чём не могли бы себе представить в кошмарном сне ещё десять лет назад, но 

им никто ничего не в состоянии противопоставить. Когда сущностное начало в людях не 

находит развития, их личностное начало под влиянием демонических сил, влияющих на 

Эго, поднимает на поверхность ума личности самые отвратительные из них, превращая 

умы людей в арену для «боёв без правил». Люди ничего не знают о том, каким образом на 

их жизнь влияет судьба, и что это такое вообще?! Библия и Священный Коран говорят на 

языке живой речи Святого Писания о судьбе, но тайнописью; поэтому без развития в себе 

сущностного начала эту тайнопись понять невозможно. Сущностное начинает поднимать 

голову, даже когда люди просто уделяют больше внимания вопросам нравственности, как 

это было несколько десятилетий после окончания Второй Мировой войны. Это подобно 

выглянувшему солнышку прогревшему землю зимой, когда среди зимы, вдруг, начинают 

расцветать растения. Но потом возвращается мороз, и отогревшиеся растения погибают, 

под властью мороза. С человеческой нравственностью происходит то же самое, когда в 

людях их сущностному началу не дают роста. Этому причина религиозное невежество и 

буквальное понимание текстов Святых Писаний, которое возбуждает больше споры, чем 

приводит людей к пониманию в себе сущностного начала, которое угнетается эгоизмом.   

    Самым простым признаком сущностного начала в людях является их совесть. Если она 

в них «спит», то формируется однобокий человек, духовно хромой, глухой или слепой. В 

Евангелие Иисуса Христа приводится много примеров духовного исцеления людей, когда 

в них пробуждалось их сущностное начало. Человеческий ум существует в этом мире по 

принципу «дня» и «ночи»; «день» характеризуется в людях совестью, а «ночь» эгоизмом, 

и если между совестью и эгоизмом присутствует относительный баланс, человек остаётся 

человеком насколько это возможно. Если же в уме наступает «полярная ночь», то если не 

временно, то навсегда человек «умер» для общества. Эгоист любит только себя и иногда 

ещё он любит для себя, потому что любит он себя. Он ставит себя в положение «полярной 

звезды», вокруг которой крутятся остальные звёзды, в то время как она стоит на месте. В 



эгоистах, если пробуждается тяга к любви, как это бывает с людьми в этом мире, то она у 

них имеет особую форму «любви с претензиями». Это обуславливает объект его «любви» 

условиями соответствия его миропониманию и мировоззрению. Если у эгоиста к объекту 

его «любви» требование быть ростом 170 см, то он не полюбит ту, чей рост ниже. А если 

для женщины – эгоистки критерием является богатство, то копи деньги, либо «сматывай 

удочки» или «бери шинель, иди домой», тебе там ловить нечего. Женщина – эгоист это 

«тюрьма на ногах» для мужика, в которую его хотят пристроить пожизненно. Не к ночи 

будет сказано, но женщина – эгоист, если примет участие в мужском чемпионате страны 

по эгоизму, победит всех мужиков. Эгоизм – это «сломавшаяся в человеке нога», либо 

«умершая» в нём совесть! Она у него, как правописание у Вини – Пуха, которое у него 

хорошее, но почему – то хромает, как «хромая совесть эгоиста». Понятие «бояться Бога» 

применялось как – раз к эгоистам, чтобы вразумить их рациональный эгоистический ум 

хотя бы страхом кармической ответственности при возвращении в этот мир повторно.   

    Эгоизм стал человечеству «богом», по Фридриху Ницше, а мерой его стоимости стали 

«деньги»! Свободу воли и выбора предоставляют не деньги, а Бог; поэтому деньги имеют 

значение только в тесных границах рождения и смерти людей, а кармические причинно – 

следственные связи соединяют одну жизнь с другой в космическом бытии души. Главной 

тайной земной жизни, которую необходимо разгадать, являются кармические причинно – 

следственные связи, создающие судьбу! Если духовное религиозное знание не говорит об 

этом, зачем оно тогда вообще, когда подавляющее число человечества живут на земле по 

принципу: «живём только один раз»?! Никогда люди, живущие только один раз на земле, 

ради абсрактного «рая» после смерти или в страхе перед «адом» после смерти, не станут 

придерживаться в своей жизни совести. В лучшем случае такие люди будут в тотальном 

меньшинстве, а вот для того, чтобы они стали в этом мире большинством, надо вернуть 

человечеству Космофилософию! Знающий о своём бессмертии, всегда помнит о своём 

человеческом достоинстве и не потеряет свой человеческий облик, как легко расстаются с 

ним эгоисты, живущие только один раз. Вы можете представить себе лица эгоистов после 

того, как они «сбрасывают шкуру», но не умирают?! Первое, что им приходит в голову 

после этого, это мысль о том, что «рай» и «ад» всё же есть!?! Можете себе предположить, 

о чём они начинают думать?! Вот если бы они об этом думали на земле, под влиянием на 

ум Космофилософии, возможно, «свет в конце тоннеля», наконец, забрезжил. Вы можете 

представить себе более эффективное сведение, которое могло бы остановить человека от 

создания ядерного оружия, заставить его отказаться от задуманного убийства, направить 

его ум к размышлениям о благотворительности, кроме знания о кармических причинно – 

следственных связях?! А вы понимаете, что этому учит Библия и Священный Коран?!  

    «Революция» в Сознании человечества, это новое понимание Библии и Священного 

Корана! Она произойдёт тогда, когда умы иудеев, христиан и мусульман пробудятся от 

озарения, что, оказывается, принцип: «Око за око, зуб за зуб!», означает не эгоистическую 

месть людей, а принцип кармических причинно – следственных связей по Закону Тора! 

Они обратят, наконец, своё внимание на многообразие человеческих судеб в этом мире, 

которые, на первый взгляд, выглядят случайными, а при пристальном их рассмотрении 

тонкочувствительные умы узрят некую сакральную закономерность, в этом «броуновском 

хаотичном движении» человеческих судеб на земле!?! Духовенство должно устранить 

противоречия между тем, что оно нам утверждает, что Бог справедлив, всепрощающ и 

любит людей, но при этом, дети умирают от голода, страдают тяжкими болезнями, люди 

пытают и убивают друг друга, большинство из них влачат нищенское существование, и 

это никак не доказывает существование Бога!?! Отсутствие социальной гармонии в мире, 

более того, уверенность в том, что этот мир неисправим, в глазах большинства людей на 

земле, делает их атеистами, иногда надеющимися на посмертное умиротворение, и на том 

основании называющими себя «верующими». Если ты хочешь понимать Святое Писание 

правильно, читай его сквозь призму кармических причинно – следственных связей, как 

будто «через волшебные очки», открывающие твои глаза! На это время твой ум должен 



быть свободен от эгоизма. Бойся Бога, пока твой ум не избавлен от эгоизма, избавишься 

от эгоизма, тебя покинет и страх. Всё чем бы, ты не занимался в своей жизни, лишается 

смысла без этого фундаментального духовного религиозного знания. Ты должен понять 

это своевременно, ибо несвоевременность становится вечной драмой человечества, как 

поёт Игорь Тальков. Понять это, значит, переродиться Свыше, не умирая, при жизни…                                                                 

     

      Искренне ваш                                                                            Мурат Мусабаев  

    6 апреля 2016 года.      

  

 

                           

 

 

 

 

                                                     Урок двадцать шестой     

      (Религия – это духовная наука о кармических причинно – следственных связях)  

 

    Одну девушку спросили, есть ли в её жизни кто – то, кто может взять без спросу её 

вещи, помешать совершать задуманные действия, вмешиваться в её решения и заставлять 

поступать против её воли?! Она ответила, что никому не позволит так с ней поступать! На 

аналогичный вопрос мужчине, может ли кто – то взять его машину, разбить её, брать без 

спросу его деньги, спать в его постели, и даже переспать с его женой, он уверенно сказал: 

«нет». Девушка сказала: «я бы такого послала куда подальше», а мужчина сказал, что он  

и вовсе убил бы такого. Каково же было их удивление, когда им указали на присутствие в 

их жизни этого обстоятельства. Называется оно Судьба! Судьба играет с личностью, в то 

время как она полагает, что «играет на собственной трубе». Вчерашний полновластный 

глава государства, сегодня стал беглецом, а другого так и вовсе убили, миллиардер вдруг 

обанкротился и стал нищим, а золушка вышла замуж за принца. Судьба это «плод древа 

познания добра и зла», заключающийся в переживании сценария земной жизни на своей 

шкуре, в полной уверенности реальности происходящего! Она ведёт под руку человека по 

его жизни, в то время как он убеждён в том, что идёт сам!?! Его убеждённость в этом 

и есть эффект психического воздействия на ум содержания «плода древа познания добра и 

зла». Нам никогда не приходит в голову поговорить со своей Судьбой?! Существует Язык 

Судьбы, на котором она говорит с человечеством в этом мире и это тайный язык Святых 

Писаний! Насколько вы постигаете тайную суть Святого Писания, настолько на данное 

время вам открывается тайна Судьбы. Она говорит с людьми через Святое Писание! Не 

через гадалок, у которых люди выпытывают тайны своей судьбы с неугасающим в веках 

интересом и любопытством, а посредством тайнописи Святого Писания. Вас ничто так не 

предостерегает на будущую жизнь, как Святое Писание и ничто так не объясняет причины 

пережитого вами в земной жизни. Судьба говорит людям о том, что с ними происходит.    

    Все Священные Писания в мире представляют собой источники откровенного знания, 

которое не является результатом логической умственной деятельности человека. Логика, 

это схема мышления, варианты схем мышления запрограммированы Богом в «Адама». 

Все мы имеем одно и то же духовное начало «Адама», существующего как множество 

Единства или Единства во множестве. Восприятие множества возникает в материальной 

природе, понимание Единства пробуждается в природе духовной. Реализуя Ирадатуль 

Кауния, мы реализуем свою материальную природу, реализуя Ирадатуль Шаръия, нам 

следует реализовать свою духовную природу. На материальном уровне сознания живёт 

наша личность (индивидуальная особенность), на духовном уровне сознания Человек. Но, 

Человек и его личность представляет собой подвижное состояние сознания, деятельный 

оживший разум, постигающий информацию, как содержание сознания. В приведённом 



мною ранее романе Пауло Коэльо «Алхимик», Сантьяго приходит за секретом счастья к 

Мудрецу. Так личность обращается к сущности за объяснением секрета счастья. Она её 

отправляет осмотреть залы своего замка и даёт ей «чайную ложку с двумя каплями масла. 

Так личность входит в «замок», символизирующий этот мир. Она реализует Ирадатуль 

Кауния, но в ложке находится Ирадатуль Шаръия, о котором Сантьяго помнил в первый 

раз, когда реализовал Ирадатуль Шаръия, но не реализовал Ирадатуль Кауния. Во второй 

раз, реализуя Ирадатуль Кауния, за которым его послал Мудрец, он забыл о реализации 

Ирадатуль Шаръия. Но вы теперь знаете, что секрет счастья заключается в соединении 

первого и второго, реализации своей материальной и духовной природ. Это смысл жизни.  

    Религия Равновесия, выражающая Космофилософию миров, отразившаяся во всех, без 

исключения, современных вероучениях, проповедует точный баланс Ирадатуль  Кауния и 

Ирадатуль Шаръия. Чтобы нынешние иудеи и христиане имели правильное представление 

об исламе, а мусульмане такое же представление об иудаизме и христианстве, начнём с 

того, что такое Шариат?! Абстрагируясь от заданной цели, приведу такой пример: раньше 

в детстве я говорил «кеты», но потом узнал, что правильно говорить «кеды». Однако, ещё 

долгое время я продолжал говорить «кеты». Говоря «по средам», я ставил ударение на 

букве «Е», а потом меня тоже просветили в том, что правильно произносить «по средам», 

делая ударение на букве «А». Я говорил во множественном числе «брелки», тогда как 

оказалось, что во множественном числе это звучит «брелоки».  То есть, существовал свой 

«шариат» правильного произношения слов, но я его не придерживался. Я настырно делал 

так, как мне нравится, даже уже зная, будучи посвящённым в то, как говорить правильно. 

Каждое вероучение имеет свой «шариат», некий свод установленных правил правильного 

мышления, поведения, разговора, взаимоотношений, отношения к материальным благам и 

относительно многого другого. Вы удивитесь, но при всех отличиях вероучений, с точки 

зрения их формы, они имеют один и тот же «шариат», с точки зрения содержания?! Ни 

один шариат не приветствует грех: убийства, воровства, обмана, предательства, мести, 

лицемерия, жадности и ревности. Шариат учит правильной жизни! Задача шариата и 

его цель дать людям ясное понимание, какое общество и государство они строят, и куда 

направляется их общество исторически. Шариатское право исходит из морали, а не буквы 

закона, поэтому его можно применять даже в самых светских обществах в случаях, когда 

с задачей достижения справедливости не справилось светское право. Народ хочет, чтобы 

понятия закон и справедливость были тождественными, одно зеркально отражая другое.        

    Крылатая фраза Козьмы Пруткова: «Зри в корень», разве не подразумевает смысл и суть 

искать причину всякого следствия, чтобы уразуметь случившееся?! Иисус Христос ясно 

сказал, что: «То, что свяжете на земле, будет связано на небесах, а что разрешите на 

земле, будет разрешено на небесах». Все грехи, которые вы отсрадали на земле в данной 

жизни, будут для вас разрешены на небесах, а всё, что вы снова свяжете кармическими 

долгами (узлами), на небесах так и останется связанным. И разве не сказано, что именно 

то, что вы разрешите «на земле», может быть для вас разрешено, что возвращает вас на 

землю снова, чтобы отстрадать «связанное» кармическими долгами?! Какими глазами 

надо читать Писание, чтобы не понимать этого?! А непонимание происходит из одной 

причины, и она заключается в убеждении, что живём мы на земле только один раз, а для 

желающих верить в Бога, оставляются абсрактные мечты о посмертном «рае», в котором 

они удостоятся отдохновения и умиротворения, успокоенные из эгоизма, что грешники 

угодили в «ад» на вечные муки. Такое заблуждение не позволяет узреть в происходящем 

на земле кармические причинно – следственные связи! Заблуждение становится причиной 

тотального религиозного невежества и неведения, превращая Церковь в то, что люди на 

работе посещают в моменты усталости – курилку. Только в Церкви дьяки курят ладан, а в 

курилке табак. Всё одно, лишь бы отдохнуть умом, чтобы не тронуться им от такой жизни 

на земле!?! Не ответив своему эгоизму на вопрос: «что же Бог не прощает нам наши грехи 

и не облегчает нашей участи в этой жизни?!»; сформулировали ответ, мол, он простит вам 

потом после смерти, потерпите, зато потом Он определит вас в «рай»! Куда дели истину: 



«Всё тайное станет явным», что говорит о том, что люди будут видеть всё наяву, а это 

происходит в явном мире, здесь и сейчас; значит, вы уже всё видите своими глазами…  

    Сура 37 «Выстроенные в ряды», айат 96, Священного Корана, говорит: «Бог сотворил 

вас и дело ваших рук (или: то, что вы делаете)». Наряду с Волей Бога, присутствует 

свобода воли и выбора людей (дело ваших рук). Есть вещи, которые Бог творит, а есть то, 

чему Он сотворит, в смысле содействует, то есть, способствует выражению свободы воли 

и выбора, предоставляя её, и не ограничивая в её проявлении. Человеку «Адаму» Господь 

Бог сотворит в его творении собственной микромодели «сына человеческого», а айат 96, 

приведённый выше, обращён к «сынам человеческим», к каждому из нас в этом мире, на 

которого распространяется, в том числе, и предоставленная Богом «Адаму» свобода воли 

и выбора, которую мы реализуем в этом мире. Но она обусловлена для нас кармическими 

причинно – следственными связями, которыми создаётся Предопределение, о котором Бог 

говорит: «вас не постигнет то, что должно вас миновать, но вас не минует то, что 

должно вас постигнуть». В Ирадатуль Кауния человеческий ум не вполне впитывает в 

должной мере суть Предопределения. Его ограничивают границы рождения и смерти, за 

которые не позволяется выходить даже «джиннам», а это сущности, которыми строится 

практическая земная человеческая логика и земные причинно – следственные связи для 

ума. Человеческий ум должен управлять процессом этого «строительства», которое для 

нас выглядит нашими собственными размышлениями и суждениями; но происходит, как 

правило, обратное, эти сущности внушают нам свою эгоистическую логику, на основе 

которой в этом мире становится, возможно, всё то, что в нём творится!?! Этот мир, как 

подтверждает Священный Коран, не только людей, но и «джиннов». Это параллельные 

реальности, как два мира, сливающиеся в один, разъединяющиеся и снова сливающиеся в 

один в моменты наших размышлений и суждений; о чём люди ещё даже не подозревают.  

    Эти сущности представляют собой кармические силы, которые призваны обеспечить 

достоверность восприятия и ощущения происходящего, чтобы боль воспринималась умом 

болью, голод голодом, холод холодом, а страх страхом. Отождествляя ум с собой, этим 

силам - «джиннам» удаётся внушением создать полное ощущение реальности, как делает 

это гипнотизёр, только гораздо эффективнее, поскольку этот эффект продолжается для 

нашего ума всю нашу земную жизнь. Мы уже рассматривали с вами Суру 72 «Джинны» 

Священного Корана, в которой говорится о разновидностях этих духовных сущностей, 

которые бывают добрыми и злыми, создавая условия для ума познать плоды добра и зла. 

Библейское «древо познания добра и зла», растущее в «райском саду», к плодам которого 

Бог заповедовал душам не прикасаться, подразумевает как – раз, что плодами этого древа 

является «мир джиннов», которыми люди обусловили свою умственную деятельность! 

Поскольку само «древо познания добра и зла» символизирует кармические причинно – 

следственные связи, то «джинны» представляют собой «служебных духов», служащих 

цели обеспечения познания и добра, и зла. Всё, что с вами происходит в жизни, о чём бы 

ни шла речь, оценивается вашим умом с точки зрения добра и зла! Для того, чтобы дать 

оценку происходящему, вы руководствуетесь логикой, которая отвергая одни аргументы, 

отдаёт предпочтение другим. В конечном итоге, каждый раз вы делаете выводы, о том, 

что есть для вас хорошо, а что плохо!?! Так формируется ваш личный жизненный опыт, с 

багажом которого вы неизбежно приближаетесь к финальной черте, за которой придётся 

расстатья с телом! Страшнее всего, наверное, перестать понимать себя живым; но этого не 

случится, как не случалось этого с вами каждую ночь во сне. Чтобы понимать что – то, вы 

должны думать, а, значит, и думать вы не перестанете; просто вы смените телесность…  

    Думать, значит придерживаться одной из многочисленных схем логики. До тех пор, 

пока умственную деятельность сопровождает логика, отвечающая на вопросы ума о том: 

1. что происходит? 2. почему это происходит? 3. зачем это нужно?; человек уверен в 

том, что это имеет для него какой – то смысл!?! Если Бог, создавая Вселенную, произнёс: 

«Будь!», и всё, стало быть; то Он ясно понимает, чему надлежит быть, почему это должно 

быть и зачем это нужно. Люди часто действуют по принципу: «будь, что будет!?!», им не 



раскрываются все варианты логических схем, приводящие к разным результатам, поэтому 

они выбирают пару – тройку вариантов, а то и одну схему и действуют, по – сути, наобум. 

Выбор между вариантами логических схем является для ума искушением, а то, на чём он 

останавливает свой выбор, есть для него соблазн. Выбирает ум, но искушают его сделать 

тот или иной выбор, те самые духи – «джинны», один из которых соблазняет ум путём 

отождествления его с собой. Они подкидывают на ум мысли, чтобы он отреагировал на 

мысль чувством; вот что такое процесс мышления! Эмоции, это плод мышления, они 

не возникают сами по себе, как только в процессе мышления и именно эмоции процесс 

мышления делают психическим. Эмоции как психическая подоплёка желаний, делают 

любое желание продуктом психической деятельности. Поэтому исполнение желания 

или его неисполнение вызывает в людях психические реакции радости, страдания, гнева и 

в любом случае, удовлетворения или же неудовлетворения гордыни и тщеславия. Если 

заняться исследованием вопроса, ради чего или кого люди стремятся исполнить желание, 

то, первое, что им придёт на ум, это ради себя! Значит, за этим стоит местоимение «Я», но 

под этим местоимением предполагается ваша личность, познающая «добро» и «зло». Это 

означает, что «Я» двойственное: одно доброе, а другое злое; реальное и мнимое ложное.  

    Ложное «Я» есть наше Эго, происходящее от «семени лукавого». Реальное «Я» имеет 

происхождение от «Адама», потому является «сыном человеческим». Поэтому желания 

делятся на корыстные эгоистические и бескорыстные человеческие. Насколько людей 

это интересует, характеризует чего в них больше ложного или реального?! Для Эго, как 

ложного «Я», суть Священного Писания сокровенна, поэтому и судьба для Эго является 

тайной за семью печатями! Сура 18 «Пещера», айат 29, гласит: «Скажи: «Истина от 

вашего Господа. Кто хочет, пусть верует, а кто не хочет, пусть не верует»». Если 

люди берут в руки Писание из эгоистических побуждений и желания быть в тренде, то в 

их руках даже Святое Писание будет рассказывать им о неких исторических событиях, 

происходивших на отдельных географических территориях, в которых принимали участие 

конкретно физические лица. Эго, это телесное «Я» людей, которое претендует на нашу 

личность, отражающую наше духовное «Я». Так вот, Священный Коран говорит, что вы 

сначала разберитесь с самим собой, кто вы: духовное «Я» или телесное «Я»?! Вы вправе 

быть тем или другим, поэтому можете веровать, а можете не веровать, ибо в религии не 

должно быть принуждения. Путь Эго в религии завершается в одних случаях фанатизмом, 

а в иных случаях даже объявлением себя «мессией», в котором, якобы, действует Бог. На 

самом деле мы имеем дело с заурядным психическим расстройством, которое на языке 

психиатров именуется «манией величия». Есть ещё один результат эгоистического пути в 

религии; который, в силу телесности эгоистического «Я», приводит к различного рода 

сексуальным извращениям, организацией сектантских притонов для проведения оргий с 

вовлечением внушаемых последователей в свальных грех. Лидеры таких сект убеждены в 

своей избранности под влиянием «злых джиннов», самый дурной из которых объявил себя 

всем остальным «джиннам» «богом». Вот уж воистину, чудны дела Твои, Господи!?!  

    Это очень похоже на желание сыграть роль «бога», войти в эту роль вжиться в неё так, 

чтобы какое – то время самому верить в реальность происходящего!?! Но, в контексте 

кармических причинно – следственных связей, как вы думаете, во что должно вылиться 

такое тайное безумие?! Оно должно вылиться в безумие явное, которое вы видите в этом 

мире своими собственными глазами! Нет ничего тайного, что не стало бы явным, это 

и есть Закон кармических причинно – следственных связей, и плоды «древа познания 

добра и зла». Евангелие Иисуса Христа и Пятикнижие Моисея говорят именно об этом, но 

для эгоистичного телесного «Я» это имеет иной смысл, такой, какой он сам вкладывает в 

значение их текстов. Душа, как духовная сущность, даёт личности жизнь, не вмешиваясь в 

проявление ею воли и выбора. Она сопровождает течение жизни в процессе дыхания и 

кровообращения, обмена веществ и клеток организма, а личность этим пользуется, даже 

не вникая в то, как это происходит. Душа действует «за кулисами», а личность «на сцене», 

под светом рампы, под аплодисменты или улюлюканье зрителей!?! Собственно, сущность 



есть реальная личность, хотя мы в слово «личность» вложили больше значения ложного 

«Я». Давайте условимся на том, что личность либо склоняется к сущностному началу и 

тогда она отождествляется с сущностью; либо она склоняется к Эго, и тогда превращается 

в ложное «Я». В обоих случаях люди продолжают оставаться личностями, не меняют свой 

облик, но выглядят иначе психически. Всё просто, Божий ты человек или плотский, что 

расшифровывается как мирской и эгоистичный?! Хочешь, будь таким, а хочешь сяким! 

И вот все мы такие – рассякие, топчем эту землю – матушку от начала этого мира, что в 

один момент даже Бог пожалел, что сотворил нас на этой земле!?! Он не пожалел о том, 

что сотворил нас вообще, а именно на этой земле, в этом мире под небом, потому что все 

мы стали не такими, как были изначально, а сякими, какими не были до этого времени.  

    Итак, объясняю так, чтобы это стало понятно и людям, и «джиннам»! Станьте на 

время спокойны, хотя бы для осознания сказанного. Представьте себе, что и явь и сон, это 

одна и та же реальность, но воспринимаемая по – разному, в связи с изменениями в уме 

его психических состояний для бодрствования и отдыха. В этой реальности, исполненной 

покоя и мира, растут два «дерева», одно из которых там, где вы бодрствуете, а другое там, 

где вы спите. Ваш сон осознан настолько, что вы сознательно можете творить в нём всё, 

что вам захочется, но мысленно. Хотите дом, появляется дом такой, какой вы хотите, или 

хотите сад, появляется сад такой, какой вы хотите! Но, ваш Создатель увещевает вас ни 

при каких обстоятельствах, не прикасаться к плодам «запретного Им дерева», иначе вы  

перестанете быть осознанными во сне и утратите способность творить силой мысли, вам 

придётся делать всё руками. Но вы ослушались Бога, и вкусили плоды эгоизма, поэтому 

реальность вашего сна стала меняться со страшной скоростью, а проснуться вы не можете, 

хотя сделать это не так уже и сложно! Это стало такой проблемой, что Создатель сказал в 

сердце Своём: «велико развращение человеков на земле, и что все мысли и намерения 

их сердец стали во зло во всякое время; и расскаялся Господь, что создал человека на 

земле и восскорбел Он в сердце Своём. И сказал Господь Бог: истреблю с лица земли 

человеков, которых Я сотворил, от человека до скотов и гадов и птиц небесных 

истреблю, ибо расскаялся Я, что создал их…» («Бытие» 6 : 5 – 7). И вот люди во сне 

стали не помнить, что они всего лишь заснули, что их сон имеет начало и конец, что они 

проснутся, и что на самом деле, все они в это время спят в постели!?! А плоды дерева, 

дающие осознание вечной жизни стали недоступны для их ума! Они не могут перенести 

их в сон, а во сне не могут даже вспомнить о них, потому что спят, но, даже, проснувшись 

во сне, надо очень постараться овладеть плодом вечной жизни. Теперь сон и явь стали, 

будто совершенно разными реальностями, попеременно прерывающими одна другую.  

    Если в вас хоть чуть – чуть осталось творческое мышление, перенесите сказанное на 

один уровень выше, сон в явь, а явь на «небеса»! Каждый сон как будто единственный, и 

вы будто спите по принципу: «спим только один раз», поэтому делай во сне всё, что ты 

можешь в нём сделать. В сегодняшнем сне вы не осознаёте своего прошлого сна, спите 

как будто в первый и в последний раз, поэтому в будущий сон, который последует после 

этого, не верите. Библия и Священный Коран увещевают вас, чтобы вы осознали то, что с 

вами происходит, но в лучшем случае, вы это понимаете, как то, что вам предстоит когда 

– то проснуться, но уже навечно и там вы будете вкушать наслаждения или нет, тогда вы 

не будете их вкушать!?! Что вы должны почувствовать, покинув этот мир?! Точно 

так же, как просыпаясь утром, вы не сомневаетесь в том, что это был очередной ваш сон в 

череде множества снов, и понимание, что ночью вам снова предстоит уснуть; оставление 

тела даст точно такое же понимание о прожитой на земле жизни! Осознанности в земной 

жизни вы снова не добились, вы были увлечены происходящим в ней, поскольку для вас 

это было единственной осознаваемой вами реальностью, которая имеет значение и смысл. 

То, что говорит автор и ему подобные для вас чушь, которая заслуживает лишь осмеяния 

(спасибо, что не презрения, осуждения и наказания). Вас больше волнует ваше нынешнее 

положение в этом мире, но не волнует вопрос: «а почему оно именно такое, какое есть, а 



не иное, как вам бы хотелось?!». Те, кто это прозревают, меняют своё отношение к жизни 

и всему тому, что в ней происходит в настоящем. Пророк Мухаммед, говорит: «что бы ни  

постигло мусульманина, будь то утомление, тревога, печаль, неприятность, скорбь 

или даже укол колючки, Аллах непременно простит ему за это какой – нибудь из его 

грехов» (Сахих аль – Бухари 5318). Проникнитесь в эти слова в контексте предыдущего.  

    Сахих Муслим 7692 подтверждает: «Удивительно положение верующего! Ведь всё 

происходящее с ним – это благо. Это не дано никому, кроме верующего. Если его вдруг 

постигнет радость, он возблагодарит Аллаха, и это становится для него благом. А 

если с ним случится беда, проявляет терпение, и это становится для него благом». 

Верующему человеку всё во благо, потому что он понимает, что текущими страданиями 

развязывает узлы незримых причин, скрытых от него, тем самым раскаивается, а значит, 

очищается и совершенствуется. Телесному «Я» это сложно понять и принять, поэтому оно 

протестует против страданий, неприятностей и даже «уколов колючки». Страдания очень 

скоро отступают, когда к ним меняется отношение. Неведение, это тоже Предопределение 

для личности, испытываемой Человеком с помощью толстого панциря телесного «Я», в 

который он её облачает во время жизни на земле, сам оставаясь в сфере Подсознания. Но, 

если вы поймёте, что эта сфера тоже ваше достояние, как скрытая часть «айсберга», вам 

постепенно начнёт открываться сокровенное. Когда – нибудь вы раскроете тайну самого 

себя! Ведь как сказано в романе «Алхимик», в древности вся алхимия умещалась на одной 

грани изумруда. То есть, мудрость была предельно проста, а теперь о ней написаны тома 

книг, но чем больше книг, тем больше непонятного?! Две вещи были целью алхимиков: 

Эликсир Бессмертия и Философский Камень. А что они означают, и что об этом могло 

быть написано на крохотной грани изумруда? Познав сферу чувств, ты добудешь Эликсир 

Бессмертия, а познав сферу мыслей, станешь обладателем Философского Камня! Эти две 

вещи внутри вас и составляют предмет изначального духовного религиозного знания на 

земле. Кто – то называл это знание Космофилософией, кто – то исламом, подразумевая 

под этим духовное знание, которое мы понимаем религией, какая разница, дело в сути…    

    Главное чтобы вы понимали, что в вашей жизни ничего не происходит просто так, от 

того, что Богу нечего делать?! Вы должны знать, что события вашей жизни связаны с тем, 

что предопределило их наступление, и случившееся было неизбежно для вас. В течение 

жизни мы реализуем четыре её составляющие: 1) суть жизни; 2) внешние обстоятельства; 

3) отношение к внешним обстоятельствам; 4) смену впечатлений. Суть жизни, это то, что 

существует до рождения, присутствует во время жизни на земле и сохраняется после этой 

жизни. Эта суть является вечной! Внешние обстоятельства результат Предопределения 

и сопровождают нас только в течение этой жизни. В них реализуется Ирадатуль Кауния. В 

сокровенной скрижали (Лаухуль Махвуз) относительно нашей Судьбы не записано, что 

личности предопределено упасть в яму такой – то глубины, именно в таком месте, в итоге 

получить открытый перелом ноги. В ней предопределено обстоятельство, в результате 

которого в личности возникнут размышления на определённую тему, и она переживёт во 

время этих размышлений предопределённые чувства. Как известно, «клин вышибается 

клином», «око возмещается оком, а зуб зубом». Сокровенная скрижаль (Лаухуль Махвуз), 

это Закон о причинно – следственных связях. Иисус Христос говорит: «Ты не выйдешь 

оттуда, пока не заплатишь всё до последнего кодранта». Эта скрижаль сокровенна 

потому, что её понимание не находится на поверхности для лёгкого восприятия каждого 

телесного «Я», которое очень скоро на суждение о причинах и следствиях и выведет из 

случившегося собственную эгоистическую теорию. По такому же принципу подошли к 

объяснению происхождения самой земли, человечества, религии, причин войны и мира.  

    Суть жизни заключается в самом процессе её течения, и она не зависит от сознательных 

усилий людей, поскольку является вещью объективной. Человек «Адам» сотворён Богом 

как духовная сущность – душа, которая и является собственно сутью жизни! Поэтому 

в Библии он изображается в «наготе», символизирующей чистый поток сознания. Этот 

чистый поток сознания не обременён событиями, происходящими на его фоне, которые 



характеризуют субъективное поведение личности и её психическое отношение к тому, что 

она делает. Внешние обстоятельства, как фактор жизни, полностью программируются 

по Закону Тора (Закону Кармы). Представим себе экран в кинотеатре, который подобен 

вечному настоящему, смена картинок на котором соответствует прошлому и будущему, 

сменяющим одно другое, но не меняющим роль, положение и значение экрана. Уходящие 

в прошлое пережитые события, утрачивают былое напряжение, которое создавалось умом 

переживаемыми им психическими эмоциональными реакциями на происходящее. Хотя и 

прошлое при воспоминании может создавать психические эмоциональные всплески, но 

уже не той силы и содержания, которые имели место в момент происходящего. Личность 

не является сутью жизни, но представляет собой её плод (продукт); поэтому в религии 

применяется термин «сын человеческий» или «сын Адама», что можно было бы назвать 

ещё «плодом жизни». То, что мы привыкли понимать о себе, является «плодом жизни». 

И таких «плодов» у жизни, было, есть и будет, как сказал Бог пророку Аврааму, столько 

же, сколько «звёзд на небе»! Для нас имеет огромное значение то, как мы реагируем на 

происходящее. Своим отношением к происходящему мы программируем свою будущую 

жизнь, поскольку именно это создаёт кармические нити, связывающие наши реакции на 

происходящее с будущими последствиями, которые нам предстоит пережить. Но и сейчас 

с нами происходит лишь то, что мы предварили себе «деяниями своих рук» по Корану.      

    Чтобы жизнь не казалась постной и унылой в ней происходит смена впечатлений, то в 

гору, то с горки; то пень, то колода; а иногда ни дна, ни покрышки. Одни обстоятельства, 

пережитые и прочувствованные нами, сменяются другими. Мы часто с удивлением для 

себя обнаруживаем, что отдельные обстоятельства не стоили и выеденного яйца, но при 

этом мы принесли в жертву мыслям такой объём чувств, что их хватило бы на несколько 

десятков точно таких же обстоятельств. В смене впечатлений происходит сравнение, на 

основе прожитого опыта и люди приходят к выводам. Именно крупицы личного опыта 

постепенно формируют в нас житейскую мудрость, которая является предтечей мудрости 

духовной. Житейская мудрость, это Ирадатуль Кауния, а духовная мудрость Ирадатуль 

Шаръия. Постижение и понимание того и другого заложено в Шариате вероучения, вне 

зависимости от его названия. В Православной религиозной традиции она основывается на 

святоотеческой духовной преемственности складывающейся веками. Вековая мудрость, 

это опыт, пережитый святыми отцами в рамках исповедуемой религиозной традиции. Так 

создаётся православный шариат, как и всякий другой. На основе различных шариатов 

возникает взаимопонимание тождественности вероучений и единство сути религии. Но на 

основе одного лишь умственного понимания Священных Писаний, ограниченного только 

пределами этого мира, сохраняются противоречия существующих вероучений, не считая 

сектантства и раскольничества внутри самих вероучений. Тело не разумеет духа, как не до 

конца осознаёт оно и душу, но от рождения наделяется собственным телесным умом, на 

основе которого строится мировосприятие, миропонимание и мировоззрение людей…  

    Личности, которая становится на Путь постижения причинно – следственных связей, по 

умолчанию способствует на Пути вся Вселенная, в том числе окружающий её мир. Святые 

Апостолы Иисуса Христа хотели видеть «небеса отверстыми», и Он им обещал, что не 

успеют они ещё обойти десятиградия, как станут видеть небеса отверстыми. Они встали 

на духовный Путь, следуя за Иисусом, не взяв в дорогу ни золота, ни серебра, ни сумы, ни 

второй пары обуви. Всем необходимым их обеспечил Путь! Только Человеку Бог даровал 

возможность «любой металл превращать в золото», любую мысль трансформировать во 

благо чувством, генератором которого его сделал Бог, уподобив Себе. Хотя всякая мысль 

проходит свой путь эволюции, как и любой металл, вмешиваться в её Судьбу дано только 

Человеку, как Сыну Божьему. Иисус Христос говорит: «Всё передано Мне Отцом Моим 

Небесным…», в том числе и способность трансформировать мысли чувством, превращая 

даже «свинец в золото». «Есть город золотой», - поёт Борис Гребенщиков, а «золотой» он 

потому, что в нём завершился процесс трансформации мыслей. Всё превратилось в этом 

граде в «золото»! Такой лучший опыт мы обретаем в процессе отношения к внешним 



обстоятельствам, реализуя Ирадатуль Шаръия. Смена впечатлений нам показывает, 

что одни и те же обстоятельства могут быть восприняты нами по – разному?! Где – то нам 

хватило мудрости поступить правильно, а где – то хватило ума «наломать дров». Каждая 

конкретная ситуация зависела от того, что стояло впереди: реальное или ложное «Я»?! В 

каждой жизненной ситуации это имеет решающее значение. Если мы помним о том, кем 

мы являемся на самом деле, нам это помогает правильно реагировать на происходящее; 

если же не помним себя, мы программируем себе на будущую жизнь ситуацию, в которой 

окажемся в роли жертвы своего неправильного поведения сейчас в настоящей жизни.  

    Пророк Мухаммед, мир всем пророкам, сказал: «Как только Аллах создал Перо 

(Калям), Он сказал ему: «Пиши!». Перо спросило: «Что писать?». Аллах ответил: 

«Напиши то, что произойдёт до Судного Дня» (Сунан ат – Тирмизи 3319). Так Перо 

записало со слов Всевышнего Аллаха Закон о причинно – следственных связях, который 

стал основой Предопределения, известного нам под словом Судьба. Всякая Судьба есть 

результат Суда, отправляемого в Судном Дне. Ещё пророк сказал: «Сказал Аллах: Меня 

обижает сын Адама, ругающий время, потому что Я есть время – Я чередую ночь и 

день» (Сахих аль – Бухари 4549). В другом риваяте сказано: «Не ругайте время, так как 

поистине, Аллах есть время» (Сахих Муслим 6003). Это положение раскрывает смысл 

ранее высказанной идеи о том, что у Творца нет прошлого, настоящего и будущего. Он 

Сам есть прошлое, настоящее и будущее, которые для Него существуют одновременно. В 

этом смысле Судный День не находится в будущем, а пребывает постоянно в отведённом 

для него Богом месте пространства, как и Семь Дней Творения. Судный День это начало и 

завершение всякого акта телесного воплощения. В этом Дне душа обременяется Судьбой, 

в этом же Дне держит ответ за её реализацию. Не судите о времени с точки зрения нашего 

мирского понимания, иначе не постигнете смысл сказанного. Именно мирское понимание 

Священных Писаний превращает их в предмет дискуссий, споров, вражды и войны! Если 

вы чего – то не понимаете, то лучше изменить ваше понимание, чем Священное Писание. 

Как находит удивительным положение верующего исламский шариат, не менее, и даже 

более удивительным кажется положение неверующего, ибо его неверие не прибавляет ему 

счастья в жизни. Оно его не обнадёживает и практически закрывает ему глаза при жизни.  

    Тот, кто следует своей Судьбе, уже стоит на Пути, а таким, как уже было сказано, на 

этом Пути способствует вся Вселенная! Этот Путь заключается в том, чтобы не потерять 

ощущение сути жизни, принимать все её обстоятельства, правильно к ним относиться и 

уметь изменять впечатления при тождественных обстоятельствах. Одни обстоятельства 

отнимают ваш покой. Вы с трудом засыпаете, думая о них, просыпаясь, возвращаетесь к 

ним. Мозги ваши плавятся, ум беспокоит душу и разрывает сердце. Вы не перестаёте о 

них думать ни на минуту! Приучая себя правильно относиться к обстоятельствам, вы уже 

обретаете навык усмирять ум, успокаивать сердце и абстрагироваться от обстоятельств. В 

конечном итоге, вы научитесь одних выдохом лёгких уничтожать вредное восприятие и 

менять впечатление. Так достигается Равновесие и устанавливается Гармония. Этим душа 

способствует поддержанию Гармонии во Вселенной, поэтому она всячески способствует 

этому. Ведь истина ничтожно мала и могла бы уместиться на кончике иглы, по сравнению 

с ней правда велика. Но, отличие истины от правды в том, что она объективно есть, тогда 

как правда субъективно существует и также субъективно перестаёт существовать. Всякая 

правда смертна вместе с её носителями, а истина вечна, как Сам Бог! Микроскопической 

истины хватает, чтобы всё к чему она прикасается превратить в сокровище. В то же самое 

время, чем больше правды, тем быстрее она любое сокровище превращает в прах. Человек 

существует как истина Творца в виде объективного сознания, и это наше Подсознание или 

правое полушарие головного мозга. Личность возникает как субъективная правда, которая 

должна со временем эволюционно соответствовать истине, постоянно приближаясь к ней.  

    В наших общих представлениях религия воспринимается как духовное знание о жизни 

после смерти, к которой следует готовиться в настоящем, исходя из перспективы, угодить 

в «ад» или же альтернативной возможности оказаться в «раю»!?! На самом деле, религия 



говорит нам о нашей прошлой жизни, следствием которой является настоящая жизнь, на 

основании которой программируется уже наша будущая жизнь. Вы уже понимаете, что 

Вечность, будучи всегда настоящим, поглощает прошлое и программирует будущее, как 

«Космический Экран», на котором не прекращается «Божественная комедия», в которой 

мы главные действующие лица. Веком измеряется только срок жизни человека на земле, в 

сем веке мы предопределяем то, каким будет наш век будущий, поэтому Евангелие учит:      

«Посему говорю вам: всякий грех и хула простятся человекам, а хула на Духа не 

простится человекам. Если кто скажет на Сына Человеческого, простится ему; 

если же кто скажет на Духа Святого, не простится ему ни в сем веке, ни в будущем» 

(Матфей 12 : 31, 32). Вы можете роптать по поводу своей настоящей жизни, предъявлять 

претензии к самому себе, за это с вас не спросится. Но, если вы станете роптать на Закон 

Божий, по которому с вас взыскивается за грехи прошлой жизни в жизни настоящей, то ни 

в настоящей жизни ничего у вас не изменится, а будущей жизни прибавится страданий. В 

настоящей жизни мы сеем будущую жизнь, но она не наступит, если не умрёт настоящая:  

«Безрассудный, то, что ты сеешь, не оживёт, если не умрёт. И когда ты сеешь, то 

сеешь не тело будущее, а голое зерно, какое случится, пшеничное или другое какое. Но 

Бог даёт ему тело, как хочет и каждому семени своё тело…» (1 – ое Коринфянам 15 : 

36 – 38). Всякий замысел, в стадии намерения не имеет тела, через которое он реализует 

себя в осуществляемом посредством тела действии, будь то в новом растении из семени 

предыдущего растения, будь то новом человеке из намерений и действий предыдущего.  

    Бог вменяет человеку в силу его подобия Ему науку творить мыслью, которая несёт в 

себе потенциал материализации. Но мысль без чувства не имеет возможности жить, ибо 

жить означает чувствовать, а человек сотворён Богом для того, чтобы чувствовать, и 

это влечёт за собой смерть, потому что мысль без чувства не имеет возможности жить. 

Мысль оживает благодаря взаимодействию с чувством, но прочувствованной мысли, как 

оживлённой для мимолётного существования, необходимо умереть, чтобы ожила другая 

следующая мысль, в последовательности которых создаётся гармония логики! Вселенная 

держится благодаря Космической Логике Творца, а значит и в ней всё, без исключения, 

подчинено этой Высшей Логике. Кармические причинно – следственные связи хранятся 

до тех пор, пока в мыслях, связавших их, продолжает сохраняться чувство! И только тот, 

кто эти чувства оставил в них, как отпечатки пальцев на месте преступления, обязан их 

стереть, переживанием противоположных мыслей. Это настолько логично, что отвечает 

требованиям научности. Логика не терпит недосказанности, и если ты совершил грех, но 

не претерпел воздаяния, ты обязан завершить начатую логическую схему! Не бывает так, 

чтобы было полуравнения, полпесни или полмузыки. Гармония это целостность! Вы 

должны до конца понять идею: «мысль без чувства не имеет возможности жить, а чувство 

без мысли не влечёт за собой смерти». Первую часть вы должны были понять. Во второй 

части подразумевается, что «влечь за собой смерть» не означает «умереть», потому что 

чувство умереть не может, ибо оно одно и то же, что жизнь, а жизнь умереть не может, 

потому что даже скелеты не расщепляются на атомы до тех пор, пока в них сохраняется 

информация о прошлой жизни! Вот оно вам подтверждение сказанному из Евангелия: 

«Истинно, говорю вам: что свяжешь на земле, будет связано на небесах, а что разрешишь 

на земле, то будет разрешено на небесах». На этом стоит Церковь Иисуса Христа, и это 

«ключи от Царства Небесного», которые Он передал Своему Святому Апостолу Петру…      

  

        Искренне ваш                                                                           Мурат Мусабаев  

     15 июля 2016 года.     

 

 

 

 

 



 

 

                                                Урок двадцать седьмой  

          (Индуизм, как духовный путь преодоления закрытой формы сознания)                                                    

                           

    Слово «Индия» созвучно со словом «Иудея», а «индуизм» со словом «иудаизм». Эти 

два религиозных вероучения самые древние на земле. Но между ними никогда и никто не 

проводит параллели, считая их совершенно разными направлениями в постижении Бога, 

человека и отношений человека и Бога!?! Между тем, на протяжении всех предыдущих 

уроков вы уловили сходство этих вероучений, которые, прежде всего, учат воспитанию 

человеческого ума и обузданию Эго, как и утверждают о перерождении души! В книге 

«Бытие» Пятикнижия Моисея причина противостояния Эго и Души, как личностного и 

сущностного начал в людях, определяется наличием двух видов «семени», влияющих на 

умственную деятельность: «И вражду положу между тобою и между женою, и между 

семенем твоим, и между семенем её: оно будет поражать тебя в голову, а ты будешь 

жалить её в пяту. Умножая, умножу  скорбь твою в беременности твоей; в муках 

будешь рождать детей; и к мужу твоему влечение твоё, и он будет господствовать 

над тобою…» (Книга «Бытие», глава 3, стихи 15, 16). Всякое семя несёт в себе начало 

будущего проявленного состояния, причину материализации, содержащую информацию о 

будущей форме жизни. Вспомните, как передвигается человек?! Его пятка отрывается от 

земли и переносит тяжесть тела с пятки на носок. Если представить себе удобный момент, 

в который можно было бы поразить в пятку, то это только в то самое мгновение, когда его 

пятка отрывается от земли! Таким образом, в процессе движения, умножающем шаги на 

пути, когда один шаг «беременеет» следующим и рождение нового шага становится для 

будущего единственным основанием, возникает сам Процесс Развития во Вселенной.  

    Дела текущего дня программируют задачи следующего, тем самым, как бы «поражая в 

голову» грядущий день, который, в свою очередь, «жалит в пяту» наступивший день, в 

котором приходится «отрывать пятки от земли» и двигаться, решая заботы текущего дня. 

Проживаемая нами жизнь в этом алгоритме, создаёт информацию для будущей жизни, как 

бы «поражая в голову» грядущее, не имевшее оснований для возникновения, но в связи с 

пережитым, обретающее такие основания. Таким образом, действует «вечный двигатель» 

причин и следствий во Вселенной, вовлекающий в процесс всё сущее в ней! «Умножая» 

самого себя собственными действиями, ум «беременеет» в настоящем будущим, и будучи, 

личностным началом, символизированным в Библии «женой» его влечение к «мужу» или 

сущностному началу, в котором проявляет себя наша духовная природа. Но, неведение о 

том, что в будущей жизни приходится страдать за грехи прошлой жизни, провоцирует ум 

на совершение новых грехов. Тем самым, в процессе самоумножения умножается скорбь 

страданий от предопределённого тобой в прошлой жизни, во время переживания теперь 

уже настоящей жизни. Как вы понимаете, единственный выход из этого «колеса Сансары» 

заключается в Прозрении! До тех пор, пока ты этого не понимаешь, ты пребываешь во 

тьме неведения, а твои ошибочные представления о происходящем демонстрируют лишь 

твоё духовное невежество и заблуждения. Ты уже не можешь не переродиться в будущей 

жизни, даже если бы тебе этого очень хотелось, потому что для этого пришось бы только 

ради тебя остановить «вечный двигатель» причин и следствий во Вселенной! Жизнь это 

вечный процесс самопрограммирования уходящими действиями приходящих действий, 

которые мы называем «событиями», происходящими на фоне Вечного Бытия Вселенной! 

Человек, сотворённый по образу и подобию Творца, в микромодели создаёт те же самые 

процессы в своём микрокосмосе, действующем аналогично Макрокосмосу Создателя.  

    Вы сейчас можете перевернуться с ног на голову, и дрыгать своими ногами, капризно 

не соглашаясь со сказанным, потому что это не соответствует вашим представлениям о 

себе, Боге и Законе Божьем, Которому подчинено всё сущее во Вселенной!?! Ваше тело, 

вместе с дрыгающимися в этот момент ногами, это всего лишь один из многочисленных 



результатов процесса программирования умом неведомого вам вашего Подсознания для 

простоты понимания названного «душой». Именно ей Бог говорит: «умножая, умножу 

тебя», как микромодель единства реализующего себя во множестве и возвращающегося 

неизменно в состояние первородного единства! А иначе, зачем быть образом и подобием 

Творца?! Вам не хочется понимать себя так, потому что это грозит вашему Эго отказать 

себе во многих эгоистических желаниях, задуманных им на эту жизнь в данном теле. Но, 

ради этого вашего ложного «Я» Бог не может отменить Свой Закон, ведь если бы Он это 

делал ради каждого эгоистичного «Я», которых на земле миллиарды, Космос должен бы 

был превратиться в «камень»!?! Человеческий эгоизм приспособил под себя религиозное 

знание, удалив из него духовную суть и содержание, и теперь оно не мешает жить в этом 

мире в своё телесное удовольствие. На тело надевается ряса, имитирующая религиозное 

духовное знание, ряса располагается за кафедру, а кафедра помещается в рукотворный 

храм, и создаётся полная иллюзия понимания происходящего в этом мире в контексте 

Вселенной!?! За основу жизни принимается тело, ради которого обустраивается вся жизнь 

на земле! Все почести ему, от пышных обрядов в начале жизни и до погребения в конце 

земного времяпрепровождения. Люди молятся созданным ими представлениям, которые 

для них важнее всего в силу эгоистической убеждённости каждого в своей правоте. Глядя 

на них, многие, видя в этом самообман, вовсе махнули на верующих рукой, с их тонкими 

чувствами, требующими к себе уважения, и предпочли для себя путь разврата ума и тела.  

    Бхагават – гита говорит: «Душа невидима, непостижима и неизменна. Зная это, не 

следует скорбеть о теле» (глава 2, текст 25). Душа есть сознание, а можно ли увидеть 

своё сознание, взвесить его или измерить его любым другим образом. При этом отрицать 

своё сознание глупо, при всём том, что оно не имеет физического выражения. Сознание не 

является физическим феноменом, представляя собой феномен духовный! С физическим 

телом его связывает процесс дыхания, ибо бездыханное тело не имеет сознания. Если тело 

претерпевает изменения, то сознание не претерпевает изменений, а коль скоро, сознание 

есть душа, то это касается души, о которой сказано, что она неизменна. Текст 27, главы 

второй, Бхагават – гиты говорит, что: «Тот, кто родился, обязательно умрёт, и после 

смерти обязательно вновь родится (в будущем). Поэтому не следует предаваться 

скорби, исполняя свой долг». Всякое тело в проявленном состоянии, одновременно с этим 

пребывает в вещественном, молекулярном и атомарном состоянии, сохраняя начальное 

непроявленное состояние. Текст 28, главы второй Бхагават – гиты об этом говорит: «Всё 

сотворённое существует вначале (до рождения тела) в непроявленном состоянии, 

проявляется в промежуточной стадии (тела) и опять возвращается в непроявленное 

состояние после уничтожения Вселенной». Человек «Адам» является микромоделью 

Вселенной, поскольку сотворён по образу и подобию Творца, поэтому его проявленное 

состояние и возвращение в непроявленное состояние происходит микроскопическими 

циклами, которых бесчисленное множество в контексте одной Манвантары, очередного 

проявления и исчезновения Вселенной. Манвантару можно сравнить с Вдохом и Выдохом 

Вселенной, Её Дыханием, в контексте Которого всё сущее имеет собственное дыхание.  

    Материальная Природа состоит из пяти элементов: эфир, воздух, огонь, вода и земля. 

Из эфира возникает воздух, из воздуха огонь, из огня вода, а из воды земля. Из тела земли 

возникают как из «строительного материала» все тела проявленных форм жизни, в том 

числе, человеческое тело. Но душа и дух существуют до Материальной Природы, и это 

является первородным духовным состоянием сознания, в котором Бог сотворил человека 

«Адама». Библейское «погружение Богом Адама в глубокий сон», соответствует стадии 

погружения духовной сущности – души в Материальный Мир. Соприкосновение души с 

материей, извлекает из неё, заложенный в её природу от сотворения личностный аспект, 

женское начало, поскольку Бог сотворил человека как «мужчину и женщину». Иначе из 

«Адама» невозможно было бы извлечь «ребро», из которого создаётся «женщина», если 

бы она не составляла его собственную структуру. Только это определяет возможность для 

сотворённой Богом души реализовать свою ангелоподобную индивидуальную сущность. 



Таким образом, и мужское, и женское начала в их изначальном виде имеют духовную 

природу, постольку душа есть индивидуальность, созданная для вечной жизни, которая 

использует «смерть» лишь для реализации своего бессмертия! Погружённая в сон, всякая 

душа в Горнем Материальном Мире одевается в тонкое эфирное тело. Затем через путь 

трансформации сознания облачается на земле в физическую плоть, в которой проживает 

свою земную жизнь. Мы знаем себя с точки зрения тела, абстрактно понимаем себя как 

ум, но не имеем о себе понятия как о душе!?! И уже совсем мы отождествлены со своим 

Эго, которое отражает сознание и создаёт нечто псевдодушу или ложное «Я», которое во 

многом определяет в этом мире наше мировосприятие, мироощущение, миропонимание и 

мировоззрение, превращая нас в плотские существа. Это основная проблема для людей, в 

том числе, на пути их духовного развития, создающая ложные представления о себе.   

    «Тот, кто идёт по этому пути, не знает потерь; даже небольшое продвижение по 

нему защитит человека от всех его страхов» (Бхагават – гита, глава 2, текст 40). Этих 

путей много, и каждое религиозное вероучение, как вы уже поняли, являет собой один из 

этих путей. Главные страхи человека в его земной жизни возникают из миропонимания: 

«живём только один раз»; такая концепция активизирует в умах людей влияние Эго, а 

через него воздействуют демонические силы. Эго создаёт в уме эгоистическую логику, в 

соответствии с которой на передний план перед умом выдвигаются интересы и выгоды, а 

это отодвигает на задний план проявление человеческих качества совести, милосердия, 

сострадания, стыда и благотворительности. В главе 2, текст 44, сказано так: «Те, чей ум 

слишком привязан к чувственным удовольствиям и материальному богатству, те, 

кто обмануты всем этим, не могут решиться отдать себя преданному служению 

Всевышнему Господу». Аналогичные этому мысли звучат в Библии и Священном Коране 

на протяжении всего их изложения. Как видите, в Бхагават – гите признаётся верховная 

власть Всевышнего Бога, и надо глубоко понимать, что вкладывает индуизм в символы 

«богов», подчинённых Всевышнему Богу, поскольку проявление этих сил можно найти и 

в Библии, следовательно, и в Священном Коране, поскольку он передан исключительно в 

знак подтверждения переданного прежде. Если не трактовать буквально тексты Святых 

Писаний, то вы найдёте их созвучными и говорящими об одном и том же! Глава 15, текст 

15, Бхагават – гиты говорит: «Я нахожусь в сердце каждого, и от Меня исходят 

память, знание и забвение. Цель всех «Вед» - познать Меня. В действительности Я – 

составитель «Веданты», и Я – знаток «Вед». Цель изучения «Вед» состоит в познании 

Господа Кришны, первопричины всего. Таким образом, самоосознание означает, прежде 

всего, осознание Кришны и своих вечных взаимоотношений с Ним. Что это означает?!  

    Итак, поставьте знак равенства между понятиями «Кришна» и «Христос». На санскрите 

слово «Кришна» звучит как «Кристна» или «Христна», но дело даже не в этом, а в том, 

что и то, и другое подразумевает Дыхание Жизни, Которое Бог вдохнул в ноздри Адама, 

таким образом, создав его душою живущей или живой душой. Всё сущее живо только 

этим Дыханием Жизни, поэтому христиане говорят, что все во Христе, а Христос во всём 

и здесь выражается та же самая идея. Христиане Господом называют Христа, а индуисты 

Господом называют Кришну. Когда Иисус Христос говорит в Евангелие: «Я в Отце, а 

Отец во Мне»; приложите это для полного понимания к себе, как если бы вы сказали так 

о своём дыхании, что оно в вас, а вы в нём, а потом расширьте сказанное до масштабов 

Вселенной. В конце концов, человек создан по образу и подобию Бога, а мы с вами, как 

«сыны человеческие», созданы по образу и подобию человека «Адама», чтобы позволить 

себе пользоваться такими аналогиями в микроскопическом масштабе. «Всё, чему служит 

маленький водоём, можно исполнить с помощью большого резервуара воды. Подобно 

этому, всё назначение «Вед» открывается лишь тому, кто знает их конечную цель» 

(Бхагават – гита, глава 2, текст 46). А конечная цель «Вед» точно такая же, как и Библии, и 

Священного Корана, и заключается она в преодолении закрытой формы сознания, исход 

из которой означает духовный путь к прозрению и овладение открытой формой сознания. 

Кришна говорит принцу Арджуне: «Будь уравновешен, о Арджуна, исполняй свой долг, 



не беспокоясь об успехе или неудаче. Такое самообладание называется йогой» (глава 2, 

текст 48, Бхагават – гита). Здесь говорится о балансе внешнего и внутреннего восприятия, 

о равновесии личностного и сущностного начал в человеке. Всё то же самое, о чём мы с 

вами говорили на предыдущих уроках в контексте Библии и Священного Корана, когда 

назвали этот духовный путь иудейской, христианской и мусульманской йогой, по – сути.  

    «Человек, занятый преданным служением Господу, освобождается даже в этой 

жизни от кармических последствий, как хороших, так и плохих. Поэтому стремись 

к йоге, в которой заключено всё искусство деятельности» (Бхагават – гита, глава 2, 

текст 50). Йога начинается с правильного отношения ко всему происходящему в жизни, с 

точки зрения полного понимания кармических причинно – следственных связей, и в этом 

заключается преданное служение Господу, для одних Кришне, для других Христу, а для 

третьих Всевышнему Творцу. Само правильное восприятие происходящего, возможное 

только при полном самообладании ума и контроле Эго, есть лучший вид служения Богу. 

При этом можно не говорить ни слова, потому что Бог видит твоё сердце и намерения до 

мельчайших нюансов, испытываемых нами. Кришна говорит Арджуне о пребывании ума 

в неком особом состоянии: «Когда цветистый язык «Вед» больше не будет волновать 

твой ум, когда он будет пребывать в трансе самоосознания, тогда ты достигнешь 

божественного сознания» (Бхагават – гита, глава 2, текст 53). В Пятикнижии пророка 

Моисея это символизировано «овладением землёй обетованной». В Еванеглие Иисуса 

Христа это состояние называется быть «не от мира сего», а в исламе это есть реализация 

Ирадатуль Шаръия. На простом языке это означает абсолютное понимание буквально в 

каждой жизненной ситуации, происходящей с тобой и с людьми, результата кармических 

причинно – следственных связей! Это не означает быть сумасшедшим, мы уже говорили с 

вами об этом, но самообладание достигает такой степени, что если все уверены в полной 

реальности происходящего, вы с такой же уверенностью понимаете, что это иллюзия. Но 

вы об этом не трубите на весь мир, просто принимаете всё так, как есть, и вам всё равно.  

   Именно о таких людях Библия говорит: «имеющий око, да узрит, имеющий ухо, да 

слышит»! Узрит прозревший, а духовно слепой не узрит. Дело в том, что прозревший 

человек, понимающий кармические причинно – следственные связи, избавляется даже от 

привычного чувства сострадания, от эгоистической скорби и слёз, поскольку это было бы 

для него признаком духовного невежества. Нет, он может всплакнуть, испытать подобие 

грусти, но это будет подобно ветру, растрепавшему волосы, которые мы поправляем. Он 

знает, что у Бога не бывает несправедливости, и каждый волосок на голове человека Им 

посчитан. Человека постигает лишь то, что не могло его миновать, но его минует 

то, что не может его постигнуть! Предопределение, это основополагающая рукоять 

ислама и суть веры, и если верующий не постигает суть Предопределения, значит, ему не 

удалось реализовать Ирадатуль Шаръия. Религиозное духовное знание не заключается в 

познании внешних форм и атрибутов вероучения; оно в понимании внутренних состояний 

ума и сердца, полном контроле ума и обуздании Эго. Поэтому Кришна говорит, что ум 

перестаёт волновать «цветистый язык Вед», когда он пребывает в трансе самоосознания. 

Во сне люди неосознанны по сравнению с явью, а наяву они неосознанны по сравнению с 

космическим бытием души и её бессмертием! Тот, кто живёт только один раз, пребывает в 

неосознанности, и даже, будучи, замечательным добрейшей души человеком, он создаёт 

плоды кармической деятельности. «Древо познания добра и зла», это хорошая и плохая 

карма, и его плоды, так или иначе, кармические. Реальная цель религии заключается как – 

раз в освобождении от кармы, а это возможно, при овладении открытой формой сознания 

в процессе духовной практики! Одно и то же религиозное знание, для одних открывается 

на уровне «начальной школы», для других на уровне «средней школы», для третьих оно 

на уровне «высшего учебного заведения», и только для редких равняется «академии»…  

    Достижение осознанности равно пребыванию в божественном сознании. Достигается 

это разотождествлением ума от тела, по библейской символике занятием «пасти скот» 

и «раскаянием». Бхагават – гита говорит, что: «Тот, кто пребывает в божественном 



сознании, хотя (его ум) и всё видит, слышит, осязает, обоняет, вкушает, движется, 

спит, дышит, всегда внутренне понимает, что фактически он ничего не делает, ибо 

разговаривая, опорожняя желудок, наполняя его, открывая и закрывая глаза, он всегда 

знает, что лишь материальные чувства взаимодействуют с их объектами, но что 

сам он стоит в стороне» (глава пятая «Карма йога», текст 9). Пастух тоже наблюдает 

стадо, смотрит на него со стороны. Люди живут ради впечатлений, потому что ими они 

питают свой ум, а впечатления возникают в силу переживаемых умом эмоций. Для того, 

чтобы наблюдать себя со стороны, должен появиться «наблюдатель», и им может быть 

только «спавшая» до сих пор внутри вас сущность! Сущность наблюдает за личностью, и 

начинает видеть, насколько она подвержена влиянию Эго. Так начинается практика йоги, 

разотождествления ума от тела. Становится понятно, что ум настолько отождествлён с 

телом, а тело является «троном» для Эго, что фактически превращён в их раба. Бхагават – 

гита говорит: «Йоги, отказавшись от всех привязанностей, действуют, используя 

тело, ум, разум (сердце) и даже чувства только в целях очищения» (глава 5, текст 11). 

Сон лучше всего показывает положение ума, воспринимающего происходящее с ним во 

сне реальностью, по единственной причине, что он эмоциально вовлечён в происходящее 

и в это время ум полон впечатлений, которые и удерживают его в границах начала и конца 

сна. Абсолютно то же самое происходит с умом наяву, он заложник рождения и смерти 

тела, пребывает во власти Эго, которое жаждет эмоциональных переживаний и ощущения 

впечатлений. И только установка, что жизнь больше рождения и смерти, освобождает ум.  

    «Непоколебимо преданная душа (ум) достигнет истинного спокойствия, ибо она 

отдаёт Мне плоды всех своих действий, тогда как тот, кто не пребывает в единении 

с Божественным, кто с жадностью стремится к плодам своего труда, попадает в 

материальное рабство» (Бхагават – гита, глава 5, текст 12). Именно эта духовная идея 

заложена в библейской аллегории «Египетское рабство», подразумевая закрытую форму 

сознания, «Исход» из которого для овладения «землёй обетованной», означает путь йоги. 

Ум, отождествлённый с телом, воспринимает Священное Писание в телесных понятиях, а 

в силу того, что тело пребывает во власти Эго («фараона»), религиозность таких людей и 

их убеждённость в верности своих телесных представлений, делает их веру эгоистичной. 

Беда в том, что именно их представления о религии и вере выдаются за истинную веру, а 

всё, что не вписывается в контекст их телесных представлений, объявляется ересью! Это 

сравнимо с представлениями о жизни детей и взрослых, которые видят один и тот же мир 

совершенно разными глазами!?! Вот почему духовное религиозное знание не меняет этот 

мир в лучшую сторону, а религия воспринимается «опиумом для народа». Конечно же, 

такая религия и вера стала для человечества «опиумом»! Эгоист живёт убеждениями и то, 

в чём он убеждён, определяет его образ жизни, а убеждены мы все в том, что живём мы 

только один раз, и каким должен быть этот мир, если им правят «квартиранты»?! После 

нас хоть потоп, хоть трава не расти и солнце не свети!?! Каждый урвал от жизни всё, что 

успел урвать и пожалел о содеянном только когда «проснулся»! Отрицание кармических 

причинно – следственных связей не позволяет прозреть Высшую Справедливость Творца 

для человечества в этом мире под небом. А когда «род прелюбодейный», сиречь эгоисты, 

и глазами смотрят, но не видят, и ушами слушают, но не слышат, ничего у них измениться 

не может. Человечество остаётся неизменным, хотя всегда меняется его внешняя жизнь.  

    Сама направленность развития человеческой цивилизации на земле исходит из полного 

убеждения человечества, что человек живёт только один раз! И если в миропонимание 

людей в Восточном Полушарии земли идея перерождения души в этом мире хоть как – то 

укладывается, то для мировоззрения представителей Западного Полушария это полный 

бред. А вы видите, чья система жизненных ценностей навязывается человечеству на всех 

континентах!?! Восток это только предрасположенность и потенциальность, но никак не 

гарантия пробуждения, поскольку выбор всегда является делом добровольным. Так было 

от начала этого мира и так будет в нём всегда! «Дух, заключённый в теле, хозяин города 

– тела, не совершает действий, как и не побуждает людей действовать и не создаёт 



плодов действий. Всё это выполняется гунами материальной природы» (Бхагават – 

гита, глава 5, текст 14). Подсознание, заключённое в тело, обеспечивает тело условиями 

для его жизнедеятельности: дыханием, кровообращением, обменом веществ, обновлением 

клеток и всем остальным, чтобы ощущать себя живым существом. Но оно не навязывает 

личности миропонимания и мировоззрения, поэтому личность свободна в выборе своих 

действий. Это и придаёт нашей жизни то, что мы называем её прелестями и почему люди 

не торопятся растаться с телом и покинуть этот мир! Всё было бы здорово, если бы люди 

не чинили друг другу козни из своего эгоизма, который они считают своим достоинством, 

а не недостатком!?! Индуизм не просто созвучен с иудаизмом на слух, это по – сути, одно 

и то же религиозное знание, которое учит контролю и воспитанию ума, обузданию Эго и 

преодолению закрытой формы сознания «Египетского рабства». И только через духовную 

практику йоги овладевается «земля обетованная» или открытая форма сознания людей…                                            

    Эго, представляет собой семя или иначе корень (основу) телесной природы, подобно 

психическому центру (чакре) Муладхара индусов. Воплощение души в физическое тело 

осуществляется благодаря притяжению силой Эго материальных элементов земли, её сил, 

стихий и энергий. Оно же реализует в нас сексуальные пристрастия, которые мы относим 

к нашей сексуальной сфере. Сладострастие людей ничто иное как, проявление эгоизма. Но 

само, наслаждение возникает отнюдь не от Эго, как психического центра, а в результате 

эксплуатации им сферы чувств, высшего психического центра, обители Духа. Через Дух 

ум имеет чувства, Эго притягивает на ум мысли. Между ними располагаются пять других 

психических центров, через которые осуществляется взаимодействие мыслей и чувств. Из 

Эго возникают мысли о сексе, которые искушают личность «Еву». Она предлагает этот 

плод Адаму, и он санкционирует реализацию мыслей. По такому же принципу реализует 

себя и любая другая мысль, будь она о еде, тепле, веселье, о чём угодно. Насыщение чем 

угодно, которое мы понимаем как удовлетворение запрашиваемого, это принесение себя в 

жертву мыслям чувств. Практически мысли питаются чувствами! Поэтому различные 

виды насыщения и удовлетворения, есть лишь разные виды «оргазма». Поев, вы на время 

уже не думаете о еде, утолив жажду, перестаёте думать о воде, совершив половой акт, не 

думаете о сексе, так как эти мысли томили и искушали ум до момента реализации. Итак, 

индуизм сакральную идею библейских «Семи Дней Творения», которая подразумевает 

семь уровней сознания людей, раскрывает в учении о семи психомагнетических центрах 

сознания – «чакрах», деятельностью которых обеспечивается понимание себя живыми в 

качестве осознаваемых себя личностей. Никакое восприятие ума без этого невозможно.           

    Так личность или ваш ум оказывается между Душой и Эго! Один искушает её мыслями, 

вторая благословляет их чувствами, а мы живём себе и ничего не ведаем. Естественная 

индивидуальность «Адама» – человеческий ум, с другой стороны искушается эгоизмом, 

превращаясь в ложный ум. Естественному «Я» противостоит мнимое ложное «Я». Именно 

мнимое ложное «Я» обуславливается многочисленными привязанностями ума, рождает 

всё новые и новые потребности. В Первый День Творения Дух Божий носился над водой. 

Так названа изначальная материя в идеальном состоянии. Святой Апостол Иоанн говорит, 

что «первый мир был составлен из воды и водою», в состоянии материальности незримой 

нашим органам восприятия. Эго – это материальная часть ума, состоящая из воды. Второй 

психический центр (чакра) Свадхистана соответствует стихии воды. Поскольку сознание 

и есть душа, этот психический центр поддерживает сам себя или деятельность сознания. 

Непрерывное течение противоположных начал (мыслей и чувств) создаёт процесс борьбы 

и единства противоположностей. По этой причине во внешних проявлениях жизни имеет 

место созидание и разрушение, взаимопонимание и вражда. Сила воздействия телесной 

материи в этом центре наиболее велика. Именно здесь начинается понимание нами себя, 

как телесного «Я», возникает ощущение тела «родным домом», укрепляется влияние на 

личность телесных потребностей, становящихся нашим «родством». В книге «Бытие» об 

этом сказано на языке тайнописи в притче об Аврааме (Ибрахиме), который расслышал в 

себе призыв Бога из Подсознания уму: «выйди из дома отца своего, от родства своего». В 



Третий День Творения Бог собрал воду, которая под небом в одно место и явилась суша, 

постольку и плоть земных людей («земля») возникает из воды, а она возникает из огня.                  

    Каждая притча имеет открытый и скрытый смыслы, отношение к внутреннему миру и 

внешнему. Через них мы познаём, прежде всего, самих себя. Первый психический центр 

(чакра) Муладхара генерирует энергии трёх типов, каждая из которых разумна, поскольку 

речь идёт о мыслях троякого качества: добродетельные, невежественные и страстные. 

Всякая мысль соответствует одному из этих качеств. В книге «Бытие» они изображены в 

символах трёх сыновей Ноя (Нуха): Сима, Хама и Иафета. В Священном Коране, Суре 

72 «Джинны», каждый тип мыслей изображается «джиннами» (низшими духами). Одни из 

них благочестивые, вторые неблагочестивые и третьи колеблющиеся сомнениями. В 

индуизме они соответствуют гунам добродетели, невежества и страсти. Поскольку каждая 

мысль питается чувствами, мы испытываем три вида чувств, которые становятся такими 

под влиянием мыслей. Религия становится объектом разногласий в материальной своей 

части, а в духовной составляющей причин для противоречий нет, и не может быть! Точно 

также и любые другие противоречия людей имеют место в материальной плоскости, если 

бы они поднимались на духовный уровень отношений, разногласия преодолевались. Так 

третий психический центр (чакра) Манипура, это начало преодоления силы воздействия 

материи, и её низших свойств, обуславливающих телесное существование естественной 

личности (чистого ума). Достижение этого понимания сокровенного знания в Писании 

символизировано в притче о сыне Авраама (Ибрахима) Исааке (Исхаке). Придя в землю 

Герара, где царём был Авимелех, Исаак отыскивает «колодцы», вырытые его отцом. Этих 

«колодцев» было три, но все они оказались закопанными филистимлянами, прообразами 

наших сомнений. Все сокровенные знания скрываются под толщей вековых сомнений…  

    Одно сомнение наслаивалось на другое, пока религиозная истина не скрылась вовсе и 

не атрофировалась вера. Вера, питаемая сомнениями, называется маловерием, а оно стало 

возможно по причине отсутствия религиозного знания, без чего невозможно понимание, 

на котором основывается вера. Так вот Исаак откопал первый «колодец» и добрался таки 

до воды. Но «филистимляне» пришли и снова закопали «колодец». Исаак назвал первый 

«колодец» Эсек (Споры), потому что понял, что именно сомнения возбуждают споры, а 

причиной этому являются мысли, возбуждающие в душе страсти. Споры доводят людей 

до вражды, поэтому второй «колодец», который он откопал, назван Исааком «Ситна» 

(Вражда). Но филистимляне закопали и этот «колодец», потому что сомнения убивают 

любое знание. Писание говорит, что эти колодцы были откопаны отцом Исаака Авраамом, 

но со временем эти три «колодца» скрылись из виду «под землёй» телесного понимания. 

Царь Герара Авимелех символизирует Эго, но Исаак, понявший природу мыслей, добился 

равенства с ним, чем вызвал опасения царя быть уничтоженным Исааком. Авимелех царь 

Герара просит Исаака заключить с ним мир, напоминая, что в этой земле нашёл всё, что 

ему было нужно его отец Авраам. После заключения договора между ними, пришли слуги 

Исаака и сообщили, что они отыскали третий «колодец», некогда откопанный его отцом 

Авраамом. Исаак назвал его «Реховот», что означает «Просторные места». Всякая вещь 

принадлежит Богу на том основании, что пока в ней присутствует чувство, она имеет своё 

бытие. Это касается любого объекта и процесса, будь то горы, моря, леса, власть и бизнес. 

Был и четвёртый «колодец», который Исаак назвал «Шива», как символ постижения Эго, 

преодоления его влияния на ум. Все эти «четыре колодца», есть первые четыре «чакры».  

    Следующий психический центр личности называется Анахата, а символизирует его в 

библейской символике, Иаков, получивший имя Израиль. В переводе на русский язык, она 

означает Неуязвимая. Четвёртую чакру символизирует зелёный лотос из 12 лепестков. 

Именно столько колен (12) происходит от этого ветхозаветного персонажа. Элемент этого 

психического центра (чакры) – Воздух. Это чакра сердечной любви, стоящей выше всех 

материальных привязанностей и зависимостей телесного ума «Я», который в любовь 

играет, экспериментирует с ней, путая вожделения и страсти с настоящим чувством. Люди 

в большинстве своём находятся в плену такой иллюзорной «любви». Лишь на этом уровне 



нашего сознания постигается сердечная любовь и настоящая человеческая дружба, когда 

искренность становится доминантой в человеческих отношениях. На этот уровень может 

подняться только чистый разумом, овладевший Даром Различения. Личности, достигшей 

этого уровня сознания, становится невыносимым лгать и приспосабливаться к ситуациям. 

Она уже знает и понимает, откуда берутся все лживые мысли и как они убивают чувства. 

Как мы понимаем выражение «паломничество к святым местам»?! Мы представляем себе 

некое географически расположенное место, которое признано святым. Погружающийся в 

собственное сознание ум, открывающий свойства психомагнетических центров, это и есть 

изначальный смысл «паломничества», поскольку всё стало обретать телесное значение. В 

известной степени йога является «паломничеством» к святым местам внутри сознания, и 

«путешествием» в самого себя с одной целью познания себя и обретения вечной жизни.                                                      

    В Космофилософии «святым местом» называется уровень сознания, на который может 

подняться личность, миновав уровни сознания, лишённые святости. На этом уровне душа 

постигает суть слов: «да будет свет, и увидел Бог, что он хорош и отделил свет от тьмы, 

назвав свет днём, а тьму ночью». Оказывается, пройденный путь, был тьмой (ночью), а на 

достигнутом уровне сознания зажёгся свет! Паломник достиг святого места, откуда ему не 

захочется возвращаться снова во тьму. Физическое паломничество должно напоминать 

верующему сокровенную суть такого действия и накладывать духовную ответственность.    

Папа Римский Франциск рассказал  анекдот: «Православный спрашивает католика: «ваш 

Христос уже воскрес?». Тот отвечает ему: «Да!». Этот сетует: «а наш ещё только через две 

недели воскреснет». Этот краткий анекдот раскрывает суть противоречий на религиозной 

почве. Все разногласия можно выразить в такой же анекдотичной форме, между какими 

бы вероучениями они не имели место, как и внутренние противоречия в них. Итак, пятый 

уровень сознания, означает раскрытие возможностей пятого психического центра (чакры) 

Вишудха. Пятая чакра означает вершину материальной природы человека, когда он либо 

установит свою полную власть над ней, либо окажется под её гнётом в рабстве. Притчу об 

Иосифе вы знаете. Египетское рабство и провозглашение фараоном Иосифа  Правителем 

земли Египетской означает полное господство человека над материальной природой. Наш 

духовный путь заключается в поочерёдном постижении каждого психического центра. В 

Священном Коране об этом сказано, как о «семи небесных сводах и семи землях», но всё 

это подразумевает одно и то же духовное религиозное знание, единую Космофилософию.  

    Если элементом первого психического центра является «земля», второго «вода», чакра 

Манипура – «огонь», Анахата – «воздух», Вишудха – «эфир». Процесс познания самого 

себя движется через «землю» и «воду» в «огонь» и дальше. На этапе постижения своего 

огненного начала происходит осознание своего телесного «Я» и его демонического начала 

Эго. Именно здесь проявляет себя воля и могущество Человека, различение естественной 

личности и телесного «Я», двух видов восприятия: духовного и телесного. Ной (Нух) 

строил символический «ковчег». Поскольку этот персонаж Ветхого Завета соответствует 

элементу «земля», речь идёт о процессе формирования физического тела для пребывания 

в водной среде. Но мы говорили о том, что вода символизирует материальное сознание, а 

равно материальную личность (телесный ум). Постольку не сознание находится в теле, а 

тело в сознании, как «ковчег в воде». Понятие сознание выходит за границы тела и много 

больше, чем просто тело. На уровне четвёртого психического центра постигается связь не 

только тела и естественного сознания, но и связь со Сверхъестественным Сознанием или 

Подсознанием. А главное постигается, что в Подсознании проявляет Себя Божественная 

Сила, поддерживающая соблюдение Единого Закона Мироздания. Иакову открывается, 

что Человек олицетворяет собой лицо Бога, что символизировано прозрением им Его лица 

в месте, которое он назвал по Писанию «Пениил». Иаков получил новое имя Израиль. Это 

означает, что он познал самого себя и раскрыл тайну Человека! Раскрыть тайну Творца, не 

дано никому, но дано познать тайну Человека, а он сотворён по образу и подобию Бога…     

    Следующий за Израилем уровень сознания символизирован его сыном Иосифом. Чакра 

«Вишудха» излучает голубой цвет, цвет неба. Здесь пробуждаются вибрации – звуковые 



волны, открывается музыка божественных сфер. Этот уровень сознания приводит адепта к 

пониманию Космоса и его Космофилософии. Если Израиль познал связь Подсознания с 

Творцом, то Иосиф постигает его функции, в чём заключается эта взаимосвязь?! Фараон 

признал, что Иосиф знает Бога, а Бог знает Иосифа, потому что пробуждённый ум Иосифа 

прозрел, что эта жизнь есть «сновидение»! Без постижения этого уровня сознания нельзя 

постичь следующий, который символизирован Моисеем (Муссой). Чакра «Аджна» в виде 

символа обозначается лотосом синего цвета в два лепестка, которые объединяют в себе 

два потока энергий в единый поток. Они соединяются в единый луч света. Два «глаза» 

соединяются в один между бровей, что символизирует открытие третьего глаза. Индусы 

называют его «глазом Шивы», буддисты «глазом Дангмы». В нашем понимании мы знаем 

этот эффект, как ясновидение. Поэтому Моисею Ангел предстал в «горящем терновом 

кусте» в пустыне и назвал имя Бога – Йегова. Этот уровень сознания предполагает также 

и яснослышание, поэтому Моисей разговаривает с Богом, Который его учит, что делать. 

Ну и седьмой уровень сознания соответствует чакре «Сахасрара», которую олицетворяет 

Иисус Христос. Она символизирована тысячелистным лотосом, фиолетового цвета. Он 

распускается как бесконечный цветок божественной энергии. Это и есть Сверхсознание, 

принимающее непосредственно Божественное Вселенское Сознание. Это путь в самое 

сердце Космоса, Первоисточнику всего сущего. Здесь достигается высшее универсальное 

космическое сознание, поэтому Иисус Христос в Новом Завете назван «Сыном Божьим».     

    В этом мире стало бы намного проще жить, если бы люди пришли к осознанию полного 

единства духовного религиозного знания, несмотря на отличие внешних форм известных 

мировых вероучений! Священный Коран говорит об этом в Суре 2 «Корова», айат 213:  

«Ведь некогда одной Общиной были люди,  

  И посылал Господь пророков к ним,  

  Чтобы неся благую весть,  

  Могли предостеречь людей…».  

Сначала люди разошлись на почве религиозного знания, а затем их противоречия стали 

переноситься на все остальные аспекты их жизнедеятельности. Сегодня мы имеем тяжкие 

последствия их религиозного невежества и духовного неведения, которые претерпеваем.   

Сура 10 «Йунус», айат 19, Священного Корана говорит:  

«И были люди некогда одним народом,  

  Потом же разошлись разноголося…».  

Человечество на земле объединяло общее знание и понимание, что душа перерождается в 

этом мире бесконечное количество раз, и этим реализуется её бессмертие. Свобода воли и 

выбора имеет оборотную сторону, поскольку своими действиями люди предопределяют 

себе сценарий судьбы их будущей жизни. Как только возникло сомнение на этот счёт, над 

умами людей постепенно захватывало власть Эго, и чем большими эгоистами становились 

люди, тем ужаснее становилась их жизнь на земле. Но поскольку источники религозного 

духовного знания остались в том виде, каком они были переданы человечеству теми, кого 

Господь посылал в мир с благой вестью, осталось только прийти к правильному знанию и 

пониманию их учения. Я очень надеюсь на то, что вы устранили для себя все возможные 

противоречия и, впредь, будете понимать тексты Писаний с высоты Космофилософии…   

    

      Искренне ваш                                                                                   Мурат Мусабаев  

 11 августа 2016 года.  

 

 

 

 

 

 

    



                                               Урок двадцать восьмой     

                 (Буддизм, как духовный путь просветления человеческого ума) 

 

    Появление буддизма в Индии, как и христианства в среде иудеев, было вызвано всего 

лишь причиной полного низведения изначального религиозного знания в сферу плотского 

мировосприятия, мировоззрения и миропонимания. «Сыны Адама» на земле стали думать 

о себе, как биологических потомках по плоти и крови первой мужской особи в этом мире, 

которого они воспринимали родоначальником рода человеческого на земле. Сакральная 

духовная суть из религиозного знания исчезла. Человек «Адам» перестал быть объектом 

постижения на духовном пути, его низвели до «первого грешника», грех которого стал 

причиной всеобщего грехопадения человечества!?! А, коль скоро, никого не интересовала 

тайна «человека», раскрыв которую только и можно познать Бога, «сыны человеческие» 

решили познавать Бога от ума! Люди решили, что о себе они знают всё, осталось только 

наладить отношения с Богом, ритуальным поклонением Которому, как им представляется, 

можно расположить Его к себе!?! Они стали торговаться с Ним, вымаливая за свою веру в 

Него, благополучную материальную жизнь на земле. И когда это стало уже граничить с 

абсурдом, в мир стали посылаться пророки, которые оставили человечеству последние из 

известных религиозных вероучений: буддизм, христианство и ислам. Священный Коран     

в Суре 14 «Ибрахим», айат 4, говорит:   

«И ни один посланник не был послан Нами,  

  Кто не владел бы языком своих людей,  

  Чтобы он мог им ясно говорить о сути…».   

И вот таким посланником в Индии стал Сидхардха Гаутамма, названный «буддой», как и 

Иисус, названный «Христом». И тот, и другой олицетворяли собой забытого верующими 

«Адама», изначальную духовную первородную суть каждого человека на земле; то, с чего 

начинается каждый из них; но, главное, что никто из них не перестаёт оставаться им.  

    И вот языком притч, которым владели ранние общества, пророки стали им объяснять  

соотношение в них самих духовной сущности и телесной личности; одна из которых учит 

другую: «Как – то идут учитель и ученик, странствуя по свету. Подошли они к деревне. 

Ученик спрашивает наставника: «Скажи, что такое иллюзия?». Сходи – ка ты в деревню и 

принеси воды, а потом я объясню тебе, что это такое», - говорит ему мастер. В нескольких 

километрах располагалась деревня, и ученик вошёл в неё. Он постучал в одно окошко. На 

стук вышла красивая девушка. Путник попросил у неё воды для учителя. Она пригласила 

его в дом и предложила не только воды, но даже еды для учителя, а заодно накормила его 

самого. Тут в дом вернулся её отец и, услышав в чём дело, воскликнул: много лет назад 

мне предсказали, что в один из дней ко мне в дом войдёт путник и попросит воды для 

учителя. Он станет моим зятем, у меня появится много внуков. Старик немедленно созвал 

соседей и напомнил им о предсказании. Все обрадовались, на следующий день они сразу 

сыграли свадьбу. Ученик забыл за чем пришёл, и про своего учителя. Прошло много лет, и 

жизнь ученика сложилась замечательно. Но в один из дней налетел ураган, начался потоп. 

Пока зять схватил в охапку детей и вынес их наружу, дом обрушился, под обломками его 

погибли тесть и жена. Он подбежал к дереву и помог сыновьям влезть на него. Вдруг к 

дереву принесло лодку. Отец закинул в неё по очереди своих сыновей, но порыв ветра 

откинул её в сторону. Лодка стала удаляться, а несчастный отец сыновей стал тонуть. Он 

из последних сил набрал в лёгкие воздуха, но вода накрыла его с головой. Постепенно он 

начал выдыхать воздух, и судорожно вдохнул. Носоглотка и рот наполнились водой, его 

охватил страх и ужас. «Конец!», - мелькнула последняя мысль в его голове и темнота…  

    Из последних сил он открыл свои глаза, и увидел своего учителя, перед которым он 

корчится, размахивая руками. «Что это было?», - спрашивает ученик учителя. «А это было 

то, о чём ты меня спрашивал, а сейчас сходи и просто принеси воды!», - качая головой и 

глядя на него с укоризной, сказал мастер. Итак, посланные человеком «Адамом» в этот 

мир «сыны человеческие», пребывают точно в таком же положении на земле!?! Они едят, 



пьют, стяжают материальные блага, женятся, разводятся, рожают и бросают на произвол 

судьбы детей, абсолютно уверенные в том, что живут они только один раз! А где – то на 

границе рождения, которая станет и границей «смерти», их поджидает их наставник и 

учитель в ожидании, что они удосужатся принести хотя бы фляжку воды!?! И вот буддизм 

стал напоминанием людям, зачем они пришли в этот мир! Буддизм как бы основывается 

на духовной идее, мол, помолчим за Бога, Которого вы просто не в состоянии вместить 

своим плотским эгоистичным умом, вспомните о том, кто ожидает вашего пробуждения и 

возвращения хотя бы с «фляжкой воды». Ведь Библия тоже говорит, что: «Бог не есть 

Бог мёртвых, но живых». То есть, Он Бог пробуждённых, а не «спящих» и пребывающих 

в иллюзиях, и до тех пор, пока человек не пробудится и не избавится от иллюзий, с ним 

бесполезно говорить о Боге. И вот ревностные критики буддизма, в пользу своего учения 

о Боге, тра – та – та, бла – бла – бла, такой – сякой буддизм, говорит, что Бога нет!?! Для 

плотского ума Его действительно не существует, кроме как в виде фантазий и иллюзий на 

тему Бога. Мы, мол, такие правоверные, а они сякие буддисты и индуисты, безбожники и 

многобожники, а мы ни – ни, верим только в Бога и в Деньги! Чему больше люди верят, 

видно из самого выбора между тем и этим, образ жизни говорит за них без объяснений.  

    Змей – искуситель в Эдеме говорит Еве: «Но знает Бог, что в день, в который вы 

вкусите их (плоды древа познания добра и зла), откроются глаза ваши, и вы будете, 

как боги, знающие добро и зло» (Бытие 3 : 5). По этому поводу Бог говорит: «Вот Адам 

стал как один из Нас, зная добро и зло; и теперь как бы не простёр он руки своей, и не 

взял также от дерева жизни, и не вкусил, и не стал жить вечно» (Бытие 3 : 22). Боги 

действительно знают, что такое добро и зло, как плоды Кармы, а люди переживают их на 

собственной шкуре, их глаза открываются на это ровно в каждый момент переживания 

очередного плода добра и зла! Сказать, что вы не знаете, что такое добро и зло, в то время, 

как вы пропускаете их через себя, будто электрический ток, тоже вроде нельзя. Но знать и 

понимать, это совершенно разные вещи, как два берега одного и того же океана, и чтобы 

добраться от знания к пониманию надо пересечь этот океан вплавь!?! А в остальном всё в 

порядке, Дьявол сказал правду и на счёт открывающихся глаз, и на счёт знания добра и 

зла! «Адам» делает это через нас, посылая «за фляжкой воды в деревню», всё, что мы при 

этом переживаем, становится достоянием Подсознания в виде пережитого жизненного 

опыта, ни йоты никуда не девается. Как вы понимаете, жить вечно в таком качестве, для 

любого не утратившего разум человека, будь он трижды эгоист, было бы просто верхом 

безрассудства; поэтому Бог заботливо отводит руку от «древа жизни, чтобы он не вкусил 

и не стал жить вечно» в таком ничтожном состоянии!?! При пророке Иисусе Он избрал из 

среды иудеев тех, кто способен был услышать и уразуметь умом: «И сказал им: вот то, о 

чём Я вам говорил ещё быв с вами, что надлежит исполниться всему, написанному о 

Мне в Законе Моисеевом и в пророках, и в Псалмах. Тогда отверз им ум к уразумению 

Писаний» (Лука 24 : 44, 45). До этого никто из них не вразумлял сакральную духовную 

суть того, что было у них под рукой много веков и, что они называли Святым Писанием.      

    О Сидхардхе Гаутамме, названном «буддой» не сказано в Священном Коране, но это 

объясняется в его тексте, Сура 40 «Прощающий», айат 78, говорит следующее:  

«И до тебя посланников Мы слали,  

  И Мы поведали тебе историю иных из них,  

  Историю других тебе не рассказали;  

  Но никому из них не подобало являть знамения,  

  Иначе как с соизволения Аллаха…».  

Нет такого пророка, который бы занимался своей «художественной самодеятельностью» 

вне Божьего соизволения. Поэтому до этого было сказано в Суре 35 «Творец», айат 31:         

«То, что внушением тебе, открыли Мы из этой Книги,  

  Есть Истина, что подтверждает истинность того,  

  Что до неё ниспослано другим пророкам.  

  Аллах – касательно служителей Своих, -  



  Поистине всё знает и всё видит…».   

Буддийское учение построено на огромном количестве поучающих духовной мудрости 

притч, созвучных исламским хадисам и иудейским талмудическим метафорам. Духовная 

суть этих мудростей подразумевает совершенно одно и то же! Все они направляют людей 

познавать самих себя, не с точки зрения тела, но отдельно от него. Вникать в природу ума 

и Эго, осознавать влияние на ум демонических сил, искушающих ум, отождествляющийся 

с Эго, что превращает человека в духовно слабое существо – эгоиста, чуждого Творцу. Не 

стоит говорить ни о какой вере, если вы не осознаёте единство всех вероучений в мире.  

     Древнегреческий философ Сократ отличался эпатажными выходками. Так однажды он 

днём ходил с факелом. На вопрос: «Что ты делаешь Сократ?», отвечал: «Ищу человека!». 

То есть, на его взгляд, истинного человека невозможно отыскать даже днём с огнём, а тот, 

кого мы принимаем за «человека», по факту является лишь его отраженьем в физическом 

пространстве, где все объекты есть плотно сконцентрированные материальные энергии, и 

наша плоть не является исключением. В древнегреческом мифе о «Пигмалионе и Галатее» 

скрыта космогоническая суть об отношениях Человека, «сына человеческого» и тела. Ум, 

символизированный скульптором Пигмалионом, влюбляется в созданную статую Галатеи, 

посвящая всего себя мёртвому изваянию, перенося на «камень» весь смысл своей жизни. 

Этот древнегреческий миф о нас с вами, для которых кроме тела в этой жизни нет других 

забот и смысла жизни. Культ тела затмил духовный культ души, культ ветшающего тела 

возвели в абсолют, в то время как вечно юную душу уложили в «гроб»!?! Таковы понятия 

утратившего духовность человечества! Поддерживать духовность означает бодрствовать, 

ибо сказано: «Итак, бодрствуйте, потому что не знаете, в который час Господь ваш 

придёт…» (Матфей 24: 42 - 51). И вот, представьте себе, для каждого наступит его час, в 

который придёт к нему Господь, а у него голова забита торговлей, идеями национальной 

исключительности, бизнесом на религии и вере, политическими интригами?! Не страшно 

ли в таком виде оказаться перед Господом?! Его спросят: «нашёл ли ты человека в себе?! 

Понял ли ты, кто такой человек, которого сотворил Бог?!». А он и не думал об этом даже 

пять минут за всю свою жизнь!?! Он жил в полной уверенности, что он верил в Бога, без 

понимания, что это вообще такое, верить в Бога; в чём заключается смысл веры, и зачем в 

этом мире было нужно религиозное знание?! Вот поэтому буддизм обошёлся знанием.  

    Будда, как и Иисус Христос, символ просветления и отождествления с душой, вечной 

божественной природой внутри себя! Будда Шакьямуни, что переводится, как мудрец из 

рода саков, раскрыл причины человеческих страданий и указал путь избавления людей от 

страданий. Он провозгласил четыре благородные истины и предложил их человечеству:  

1. Перестань отождествлять себя с материальными вещами и со своими желаниями.  

2. Обрети правильное чувство ценности.  

3. Прекрати рассматривать собственность и земное существование как единственную 

реальность и смысл.  

4. Следуй в этом мире благородному Восьмиричному Пути, который есть для тебя 

Путь правильных отношений: а) с Богом; б) между собой: в) с самим собой.  

Этот благородный Восьмиричный Путь заключается в самых простых вещах для людей:  

1. Правильные ценности;  

2. Правильные устремления;  

3. Правильное мышление;  

4. Правильный образ жизни;  

5. Правильное поведение;  

6. Правильное усилие;  

7. Правильная речь;  

8. Правильное отношение к происходящему.  

Скажите мне, что иудейский Талмуд и Сунна пророка Мухаммеда не об этом же?! Сонм 

буддийских притч расшифровывает вышеуказанные постулаты. Если к этому прибавить 



духовную практику йоги, которая заключается в преодолении закрытой формы сознания и 

овладении открытой формой сознания, вы придёте к Богу через буддизм, только и всего.       

    Для тех, кто все другие Писания, кроме того, которое они предпочли, выбрав для себя 

вероисповеданием, объявляет ересью, Священный Коран, Сура 21 «Пророки», айат 21, 

говорит: «И нет ни одного Господнего посланья,  

                 Что всякий раз Он обновлённым шлёт…». 

Обновлять, не означает отменять предыдущее, поэтому каждое новое Откровение всегда 

дополняет прежнее, чтобы вернуть утраченный смысл прежнего Писания, либо углубить 

знание и понимание предыдущих религиозных текстов. Вероисповедание предполагает 

принадлежность к определённой религиозной деноминации. Если сравнить веру с игрой в 

футбол, то это предпочтение какого – то футбольного клуба в качестве болельщика, либо 

игрока. В буддизме можно быть только «игроком», потому что буддизм это аскетический 

образ жизни, прежде всего, и духовная самодисциплина. Быть «болельщиком» в буддизме 

можно, но, это мало, что даст!?! В общем – то так должно быть в каждой религиозной 

деноминации, но сложилось так, что большинство иудеев, христиан и мусульман, только 

«болельщики», которые приходят посмотреть игру, обсуждают игры, свистят, буйствуют 

и расходятся каждый по своим делам. Духовной дисциплины никто не придерживается, за 

редкими исключениями самодисциплинированных верующих. При этом нет ни одного 

вероучения, которое бы допускало принуждение к религиозной дисциплине. Это вопрос 

сугубо добровольный, поскольку принуждение ничего хорошего не даст, тем более! Зная 

это, пророкам оставалось передать народам суть и смысл духовного религиозного знания, 

в приложении к футболу суть и смысл игры, чтобы она действительно заинтересовала ум 

болельщика, и он хотя бы старался поиграть с мячом самостоятельно. Такое сравнение 

вполне корректно для образного представления о положении вещей в действиельности.  

    Объектом духовного религиозного знания является человеческий ум, а поскольку ум 

является для каждого из нас единственным инструментом познания, то подразумевается, 

что ум познаётся умом, или иначе имеет место познание самого себя. Буддизм говорит 

об этом недвусмысленно! Как вы уже поняли из уроков Космофилософии, это же самое 

предполагает индуизм, иудаизм, христианство и ислам. Мышление, направляющее ум в 

бесконечность, в пустоту непроявленного, направлено к Богу! Но не каждый ум готов 

обратить свой процесс мышления в бесконечность. Закрытая форма сознания сдерживает 

человеческий ум в ограниченной системе причинно – следственных связей, постольку в 

обычном состоянии понимание людьми Бога обусловлено положением относительности 

вещей. К примеру, если бы вы кого – то искали по всему лицу земли, ваш ум подчинён 

логике, что где – то искомый объект может быть найден, и вы придёте к нему. Ум хочет 

видеть конечный результат поиска, чтобы сказать: «я тебя искал, я тебя нашёл, и я к тебе 

пришёл!». То же самое касается и Бога, Которого ум воспринимает относительно себя 

в условиях закрытой формы сознания («Египетского рабства»). Поэтому в Пятикнижии 

Моисея фараон говорит Моисею, мол, ищите своего Бога здесь в Египте или по тексту: 

«приносите свои жертвы Богу здесь в Египте». Этот мир обуславливает человеческий ум и 

не отпускает его: «Смотрите, израильтяне становятся многочисленнее и сильнее нас. 

Давайте поступим мудро. Если израильтян станет больше, и случится война, они 

присоединятся к нашим врагам, выступят против нас и покинут страну…» («Исход» 

1 : 9). Буддизм, это, прежде всего, духовный путь йоги и монашества, а чтобы решиться на 

йогу или монашество, ум должен наполниться решимости и тогда он направляет процесс 

мышления в пустоту! В буддизме нет Бога, Который существует относительно человека.  

    Представьте себе футбольный мяч, внутри которого помещён ваш ум?! Куда бы, он не 

посмотрел, он упирается в границы ограничивающего его пространства. Его необходимо 

вывернуть наизнанку, чтобы он осознал, что ограничение было связано с его согласием 

воспринимать вещи предлагаемым ему способом!?! Мир предлагает человеческому уму 

воспринимать вещи в контексте: «моё – не моё», и это главное препятствие для любого 

ума, удерживающее его в закрытой форме сознания! Посмотрите на своё тело, о котором 



внешне вы можете сказать: «это моё тело!». Но уже на уровне вещества, вы не говорите: 

«это мои вещества»; тем более, вы не можете сказать: «это мои молекулы, атомы, и уже 

точно, не мои элементарные частицы, образующие атомы». Поэтому для буддиста идея 

пустоты и несуществования вещей в том виде, как их воспринимает ум, означает лишь то, 

что вещи не существуют сами по себе независимо! Ничто не возникает, вдруг, само по 

себе, ни с того, ни с сего; поэтому ничто не имеет независимого существования, потому 

ничто никому не может принадлежать и быть его собственностью! Разве не имеет под 

собой основания идея, что Бога нельзя найти, к Нему нельзя прийти, но можно лишь быть 

растворённым в Нём! Священный Коран говорит, что когда Бог сотворил человека, Он 

сказал ему: «Будь!», и стал он. Вы помните о том, что санскритское слово «будда» и слова 

«будь, будет, быть» однокоренные. Каждый человек изначально сотворён «буддой» и 

продолжает быть им вечно! Но не каждый человек на земле понимает, что он в своей 

духовной сути «будда»!?! Для иудея, христианина и мусульманина в их современном виде 

непонятно, что каждый человек изначально сотворён «Адамом», которому Бог сказал в 

момент сотворения: «Будь, и стал он». Буддизм – это суть «адамизм» и путь постижения 

в себе «Адама», первородного духовного состояния сознания, которым является каждый.  

    Относительно перерождения души и Кармы, буддизм не представляет собой отдельного 

религиозного знания, ибо оно действительно едино! Учение будды исходит из полного 

понимания, что если взять землю и поделить её на комочки, то эти комочки можно когда – 

то сосчитать; но сосчитать количество перерождений души – «будды» невозможно. Это 

же самое говорит Пятикнижие Моисея об учении пророка Авраама, которому Бог сказал: 

«ты можешь сосчитать звёзды на небе?»; Авраам ответил: «нет». И тогда он прозрел, что 

духовное размножение человека неисчислимо, когда Бог сказал ему: «домочадец не 

будет наследником твоим, потомство твоё произойдёт из чресл твоих и будет оно 

бесчисленным, как звёзды на небе…». Ваше познание самого себя не может зависеть от 

чьих – либо представлений и убеждений, только на том основании, что какие – то люди 

формируют их, облачаясь в определённые одежды и, полагаясь на привычные для их ума 

образы и толкования текстов Святого Писания!?! Вы были «буддами» ещё до того мига, о 

котором сказано: «Когда Вечный сотворил землю и небо, на земле тогда ещё не было 

ни кустарника полевого, ни полевой травы, потому что Вечный не посылал на землю 

дождя, и не было человека, чтобы обрабатывать почву, только пар поднимался от 

земли и орошал всю её поверхность. Тогда Вечный Бог сотворил человека из земного 

праха и вдохнул ему в ноздри дыхание жизни, и человек стал душою живущей» (книга 

«Начало» (Бытие) 2 : 4 – 8). Для того, чтобы жить, надо чувствовать, ибо, только чувствуя, 

мы способны сознавать. «Бог не посылал на землю дождя», означает, что Он не посылал  

Материальной Природе Своей Энергии Жизни, для каждого из нас того, что мы понимаем 

своими «чувствами», на духовном языке Евангелия Христа, для индуистов Кришну. Но, 

уже тогда мы были «буддами», потому что некому было бы «вдохнуть в ноздри дыхание 

жизни», для того, чтобы преобразовывать пустоту, создавая из неё для себя «одеяния».    

    В Единстве Бесконечности все виды жизни, ещё не имеющие формы, растворены в Ней, 

не озабоченные индивидуальным существованием, блаженствуя в Единой Жизни! Число 

«Ноль» наиболее точно соответствует этому духовному состоянию Вселенского Сознания, 

в Котором вечно присутствуют все потенциальные к индивидуализации виды жизни. Но 

«буддами» они становятся по «команде» Творящего Вселенского Разума. Деревья, горы и 

моря, как и всё остальное, имеет своё собственное состояние «будды»! Но единственным 

видом жизни, который «плодится и размножается», создавая собственную программу 

будущей формы жизни, является человек «Адам» он же «будда». Относительно своего 

«будды» вы не имеете независимого существования, ибо не могли бы даже вздохнуть или 

сделать единственный глоток воды. Жизнеобеспечение в вас от вашего «будды», он же 

позволяет вам действовать, реализуя жизнедеятельность. Почему же, если ему не нужна 

никакая собственность, ваш ум должен всенепременно создавать зависимости от чего – то 

вещественного и быть привязан к вещам до абсолютной зависимости от них?! Закон Тора 



или Закон Кармы всего лишь обеспечивает исполнение Космической Логики в отношении 

проявленной вами воли и сделанного выбора, который для Гармонии «Нуля» не может 

оставаться нерешённым уравнением. Всякое уравнение должно быть решено, и левая его 

сторона должна прийти в рановесие с правой стороной! «Будда», это ваше «нулевое» или 

духовное первозданное состояние сознания, и оно должно быть чистым. Если ему не было 

нужды в собственности и привязанности к различным объектам чувств, а для вас в этом 

мире это было идеей «фикс»; вы видели в этом единственный смысл жизни, то вы сами 

связали себя «кармическими долгами», как узлами, и никто, кроме вас не будет в будущей 

жизни их развязывать! Разве не об этом говорит Иисус Христос Своему ученику Петру?!  

    Разве не на этой истине Он создал Свою Церковь?! До тех пор, пока Христос ли, Бог 

ли, существуют для вас относительно вас, вы пребываете в закрытой форме сознания, а 

это равносильно пребыванию в «могиле», поэтому плотского человека называют на языке 

Евангелия «мёртвым»! И разве не сказано: «Бог не есть Бог мёртвых, но живых». Быть 

индивидуальностью ещё не означает быть личностью. Каждый «будда» индивидуален, но 

личность ему нужна для самореализации своей индивидуальности. Библия говорит об 

этом: «Господь Бог образовал из земли всех животных полевых и всех птиц небесных, 

и привёл к человеку, чтобы видеть, как он назовёт их, и чтобы как наречёт человек 

всякую душу живую, так и было имя её. И нарёк человек имена всем скотам и птицам 

небесным и всем зверям полевым; но для человека не нашлось помощника подобного 

ему. И навёл Господь Бог на человека крепкий сон; и когда он уснул, взял одно из ребёр 

его и закрыл то место плотью. И создал Господь Бог из ребра, взятого у человека 

жену, и привёл её к человеку. И сказал человек: вот это кость от костей моих и 

плоть от плоти моей: она будет называться женою; ибо взята от мужа. Потому 

оставит человек отца своего и мать свою, и прилепится к жене своей; и будут одна 

плоть. И были оба наги, Адам и жена его, и оба не стыдились» (Книга «Бытие» 2:19 – 

25). На высшем уровне сознания, когда возникает относительность, «Адам» понимает себя 

в единстве со всем сущим, поэтому всё, что он начинает видеть, он понимает это частью 

самого себя, а себя частью всего, что его окружает. Именно это подразумевает духовный 

смысл сказанного, что «Адам» даёт название всему, что воспринимает его ум, при этом он 

понимает всё живым и имеющим собственную душу. Тогда его «погружают в глубокий 

сон» феноменальный мир Материальной Природы, где он становится ещё и личностью.  

    Правое «восточное» полушарие сознания обретает своё левое «западное» полушарие, и 

оба становятся одним целым! С этого момента начинается движение человеческого ума к 

воплощению в тело; для нас это называется к границе рождения в этом мире, в этом теле:              

«Адам познал Еву, свою жену, и она забеременела и родила Каина (приобретение). Она 

сказала: «С помощью Бога я приобрела человека». Потом она родила его брата Авеля. 

Авель «пас стада», а Каин обрабатывал землю. Через некоторое время Каин принёс в 

дар Богу плоды земли, а Авель пожертвовал лучшие части первородных своего стада. 

Авель и его дар были угодны Богу, но Каин (Эго) и его дар не были угодны Ему. Каин 

разгневался, и лицо его потемнело от злости. Тогда Бог сказал Каину: «Почему ты 

сердишься? Почему лицо твоё потемнело? Если ты будешь поступать правильно, 

неужели ты не будешь принят? Но если ты поступаешь неправильно, у твоих дверей 

притаился грех: он желает овладеть тобой, но ты должен властвовать над ним. 

Каин сказал своему брату: «Пойдём в поле». Когда они были в поле, Каин накинулся на 

своего брата Авеля и убил его. Тогда Бог сказал Каину: «Где твой брат Авель?». «Не 

знаю!», - ответил тот. «Разве я сторож брату моему?». «Что ты наделал? Кровь 

твоего брата взывает ко мне из земли. Теперь ты проклят, изгнан с земли, которая 

впитала кровь брата твоего, пролитую твоей рукой. Когда ты будешь трудиться на 

земле, она не станет больше плодоносить для тебя. Ты будешь (кармически) на земле 

бесприютным скитальцем»» (Книга «Бытие» 4 : 1 - 12). Между умом и «буддой», иначе 

«Адамом», плотной завесой натянуто Эго, будто «стекло», искажающее изображение. Всё, 



что видит человеческий ум, искажается восприятием через Эго, а Эго обращает всю силу 

ума на тело, с которым мы отождествляемся в такой степени, что становимся плотскими.  

    «Каин» убивает в уме понимание единства всего сущего, потому что является Эго, а оно 

создаёт эгоистическое мировосприятие, мироощущение, мировоззрение и миропонимание 

окружающего человеческий ум. У Эго есть три способа помешать человеку встать на путь 

духовного пробуждения и просветления ума. Первый заключается в том, что оно внушает 

человеческому уму сомнение, мол, зачем тебе это нужно, зачем тратить своё время жизни 

на бесплодные занятия?! Второй способ заключается в том, что оно транжирит волю ума 

на исполнение разных желаний, отвлекая его, не давая ему сконцентрировать свою волю в 

однонаправленном стремлении познать самого себя. Третий способ, заключается в том, 

что Эго направляет человеческий ум по пути религиозного невежества, толкуя людям 

религиозные истины в плотских категориях: географически, исторически, анатомически и 

физиологически, этнически и даже политически. Это обращает ум в западное полушарие 

его сознания, где разукрашивает глянцем рекламные проспекты, изображающие витрины 

магазинов, обновляющиеся кузова автомобилей и корпуса прочих гаджетов. Так этот мир 

заворочивает человеческий ум в свой «фантик», укладывает в свою «коробочку», а её в 

«ящик», который «подвешивает на цепях на дубе» и ставит около него охрану. Буддиста 

отличает аналитический ум, который ничего не принимает на веру, прежде, не поняв до 

конца, что приводит его ум к тому или иному умозаключению?! А разве не сказано то же 

самое в Пятикнижии Моисея через два знамения, которые Бог говорит показать Моисею 

фараону?! Моисей бросает свой посох на землю, и он оборачивается в змея, а когда он 

вовзвращает его в свои руки, змей снова оборочивается в посох. Мы уже говорили о двух 

психических состояниях ума, в которых он пребывает. «Обернувшийся в змея», означает 

нахождение ума под влиянием Эго; а контролируемый ум, наблюдающий себя, показан 

«посохом в руках». Рука, засунутая в пазуху в первый раз, ставшая прокажённой, это наш 

ум, рассудивший о происходящем под влиянием Эго, а чистая рука после того, как была 

во второй раз засунута в пазуху, это ум, анализирующий происходящее в жизни духовно.  

    Есть такая хорошая буддийская притча: «старый монах идёт со своим учеником по пути 

в монастырь. На пути оказалась бурная речка, через которую не может перейти девушка, 

стоящая на этом берегу. Старый монах поднимает её к себе на шею и переносит её через 

речку, ставит её на ноги и идёт себе дальше. Через неделю они подошли к монастырю, и 

тут его ученик говорит ему: «нам же нельзя прикасаться к женщине». Старый монах ему 

говорит: «и что?». Ученик говорит: «ты же усадил её себе на шею». Тогда он ему говорит: 

«я её снял со своей шеи неделю назад, а ты до сих пор несёшь её на своей шее!». В этой 

притче глубинная духовная суть, заключающаяся в том, что в жизни каждого человека 

происходят бурные ситуации, в которые он исподволь вовлекается. Но аналитический ум, 

контролирующий происходящее, наблюдающий за своими реакциями и понимающий, что 

в этой жизни всё предопределено кармическими причинно – следственными связями, не 

поддаётся эмоциям, правильно оценивает ситуацию, выходит из неё и оставляет там же, 

где столкнулся с ней! Такой ум всегда находится в мгновении здесь и сейчас, а не во 

вчера, позавчера или послезавтра. Если он ест или слушает музыку, его внимание здесь и 

сейчас, такой ум не возвращается к праздничному столу неделю назад, чтобы доесть то, 

что не успел съесть в тот день. Он не возвращается к магазинным полкам или вчерашнему 

свиданию, он всегда помнит о том, что он делает или что ему приходится сделать в 

той или иной жизненной ситуации! Я приводил один из лучших исламских хадисов, где 

член общины пророка Мухаммеда спрашивает его: «мне правильно привязать верблюда, а 

потом уповать на Аллаха, или же уповать на Аллаха, а потом привязывать верблюда?!». 

На что пророк ему отвечает, что: «конечно же, ты должен сначал привязать верблюда, а 

уже потом уповать на Аллаха». Это об уме, гуляющем во время молитвы, как верблюд.  

    Сидхардха Гаутамма прозрел в себе «будду», Иисус прозрел в себе Христа, как дыхание 

жизни, вдохновлённое Богом в лицо «Адама», делающего человека вечным, связанным с 

Единством Абсолюта! Кто – то из них заявил о себе, что он особенный и требовал к себе 



поклонения?! Если вы это поняли так, то вернитесь к атеизму, в этом будет больше для 

вас пользы, пока вы ещё не обезумели до конца!?! Реальность эгоистичного «Я» прочно 

завязана на физическом теле. Это не есть ваше «Я» вообще, которое вы в себе не знаете, 

но у вас есть шанс познать это идеальное своё «Я» путём духовной практики! Плотский 

человек означает телесное «Я», закованное в закрытую форму сознания. Эта реальность 

ограничена границами рождения и смерти, за которыми для него мрак и небытие. Но вас 

больше интересует то, как решать сиюминутные проблемы, выйти из той или иной для вас 

ситуации жизни, желательно без потерь, а ещё лучше с прибылью. Поэтому ваш ум никак 

не желает размышлять о том, на фоне чего вообще происходит жизнь любого человека на 

земле. Для него «здесь и сейчас» размазано от границы рождения до границы смерти, это 

и есть в его понимании настоящее!?! В этом смысле вся наша земная жизнь умещается в 

одно мгновение «здесь и сейчас», потому что это «ноль», через который будущее исчезает 

в прошлом, умирая каждое мгновение! Нулевую отметку никто не замечает, потому что о 

ней можно сказать одновременно, что она не существует, и что она вмещает всю жизнь от 

рождения до смерти. Если это «сумка», то вся ваша жизнь в этой «сумке»; если это пусть 

будет «карман», то вся ваша жизнь в этом «кармане»; а если это «память», то в ней вся 

ваша прожитая жизнь, и даже все прожитые жизни, которые невозможно сосчитать, как 

одна в этой памяти! Вы не существуете относительно всего, всё существует внутри вас.  

    Вас это конечно, нисколько не вдохновляет, ни о чём вам не говорит; а главное не учит 

тому, как заработать деньги?! Поэтому для вас сказки, которые говорит кот, гуляющей по 

золотой цепи на дубе, прохаживаясь направо, или песни, которые он заводит, идя налево, 

не представляют собой мудрости! Вы берёте на вооружение только то, что, вам видится 

полезным на текущий момент времени, ни мало не интересуясь тем, а почему это с вами 

происходит; и почему это постигло вас, а не миновало?! Вы юридически оформили право 

собственности на вещи в их телесном состоянии, но уже в состоянии вещества они вам не 

принадлежат, а тем более, в молекулярном виде. В таком виде вам не принадлежит даже 

ваше собственное тело, с которым вы себя отождествляете и даже оформили на своё тело 

свидетельство о рождении и паспорт!?! У вас нет национальности и вероисповедания, в 

чём вас абсолютно убеждает тело и Эго, что это всё имеет первостепенное значение для 

человека!?! Если бы это имело значение действительно, он бы не умирал, а жил вечно со 

своей национальностью и вероисповеданием, но он утрачивает всё это как наносное. Тот, 

кто вас научит тому, что утратит значение, ничему вас не научит; и только тот, кто вас 

научит тому, что значение не утрачивает никогда, реально научил вас чему – то, потому 

что обратил внимание вашего ума к вашему собственному внутреннему источнику знаний 

внутри вас самих! Вот откуда вы можете черпать любые знания обо всём, если познаете 

учителя внутри самих себя, который и есть ваш «будда»! Физики и химики поддержат 

меня в том, что материальное состояние не означает только телесное, поскольку и атомы 

являются фундаментальной основой физически плотного мира. Если сознание есть на 

уровне плотного физического тела, то почему его не должно быть на уровне более тонких 

материй?! Если автомобиль не появляется на уровне мыслей, ещё в доатомарном виде, то 

он никогда не появится в физическом виде, и вы на нём не проедете даже сантиметра.  

    Представьте себе, что вы залезли на крышу дома, и забыли обратный путь домой?! Вас 

то дождём намочит, то ветром продует, то снегом засыплет, то громом напугает. А в доме 

в это же самое время у вас есть всё необходимое для прекрасного существования! Но вам 

обещают раскрыть тайные стороны жизни других персонажей на соседних крышах, как 

они живут, чем они дышат, как они стали «звёздами» эстрады, спорта, политики, бизнеса 

и чего угодно!?! Вас учат удивлять других то роскошными одеждами, то раздеваться друг 

перед другом, дразня друг друга, и искушая, соблазниться друг другом. Как называется 

такое мировосприятие, мироощущение, мировоззрение и миропонимание, основываясь на 

котором, человечество обустроило свой миропорядок?! Но, хуже того, всех тех, кто вам 

говорит о вашем бедственном положении, объявляют безумными и выставляют на общее 

посмешище! Они – то входят в дом, пользуются его благами, понимают то, о чём они вам 



говорят, но вас это не убеждает, потому что вы страдаете «сомнабулизмом», от которого 

они вам предлагают излечиться. Как бы вы назвали такое положение вещей?! Религиозное 

духовное знание не зависимо от вероучения, всегда было единым, и до тех пор, пока вас 

будут разобщать на религиозной почве, ни о чём другом вы между собой не договоритесь 

по существу, так, чтобы жизнь человечества в этом мире изменилась к лучшему! Надеюсь, 

что на протяжении наших уроков, вы смогли убедиться в том, что все Святые Писания 

говорят об одном и том же. Просто существует уровень восприятия в вашем собственном 

сознании, поднявшись на который, ум видит это иначе, чем представлялось ему прежде! 

Потому что это были материальные гуны невежества и страсти, которые создают в уме 

все его иллюзии и заблуждения. Поэтому следует подняться хотя бы в гуну добродетели.  

    Шариат каждого мирового вероучения предполагает постоянное нахождение ума в гуне 

добродетели! Это просто, несложно, не требует особых усилий и аскетизма, отречения от 

привычного, но требует изменить отношение к тому, что с вами происходит и тому, что 

вы делаете. В общих представлениях «будда», это Некто помимо Бога, но и Христос тоже 

вроде как не Сам Бог, а «Сын Божий», о Котором Евангелие говорит как об истине: «Да                      

не смущается сердце ваше: веруйте в Бога, но и в Меня веруйте. В доме Отца Моего 

обителей много; а если бы не так, Я сказал бы вам: «Я иду приготовить место вам. И 

когда пойду и приготовлю вам место, приду опять и возьму вас к Себе, чтобы и вы 

были, где Я. А куда я иду, вы знаете, и путь знаете» (Иоанн 14 : 1 – 4). Фома спросил 

Иисуса, отождествлённого с Христом в Себе, о пути, ведущем к Богу, и Он ему отвечает:  

«Я есмь путь и истина и жизнь; никто не приходит к Отцу, как только через Меня. 

Если бы вы знали Меня, то знали бы и Отца Моего; и отныне знаете Его и видели 

Его» (Иоанн 14 : 6, 7). А теперь эти же слова в контексте того, что Слово Божье вечное и 

не имеет прошлого времени, значит, оно произнесено здесь и сейчас! Как пророк, Иисус 

«Сын Человеческий», а как Христос «Сын Божий». Чтобы познать себя в ипостаси «сына 

человеческого», нам надо узнать кто такой «человек Адам», сотворив которого, Бог сказал 

ему: «будь!», и стал он. Познающий в себе «будду», познаёт первозданную суть человека, 

«сыном» которого он является в этом мире. То же самое делают те, кто идут к Богу через 

Иисуса Христа, Который говорит: «никто не приходит к Отцу, как только через Меня». 

Почему через, а не напрямую, потому что для телесного эгоистичного «Я» пути к Богу не 

существует?! Все его пути ведут к заблуждениям, невежеству и видению через Эго…        

 

    Искренне ваш                                                                           Мурат Мусабаев  

      24 августа 2016 года.  

     

 

  

 

                  

                            

                                                   Урок двадцать девятый     

                   (Закрытая форма сознания, это понимание себя смертным)  

 

    Духовный учитель Моисея (Муссы) Хызр обратился некогда к человечеству с таким 

предостережением: «Наступит такой день, - сказал он, - когда вся вода в мире, кроме той, 

что будет специально собрана, исчезнет. Затем на смену ей появится «другая вода» и от 

неё люди «сойдут с ума». Лишь один человек понял смысл этих слов. Он набрал большой 

запас воды, и спрятал его в надёжном месте и стал ожидать, когда вода изменится. Точно 

в предсказанный день иссякли все реки, высохли колодцы, и тот человек, удалившись в 

своё убежище, стал пить из своих запасов. Но вот прошло какое – то время, и он увидел, 

что реки возобновили своё течение. Он спустился к другим сынам человеческим и там 

обнаружил, что они говорят и думают совсем не так, как прежде, и что произошло то, о 



чём их предостерегали, но они уже не помнили об этом. Когда же он попытался говорить 

с ними, то понял, что окружающие принимают его за сумасшедшего и выказывают к нему 

враждебность, либо сострадание, но никак не понимание. Поначалу он совсем к новой 

воде не притрагивался. Каждый день он возвращался к своим запасам воды. Однако, в 

конце концов он решил пить новую воду, так как его поведение и мышление, выделяет его 

среди остальных. Его жизнь сделалась невыносимо одинокой. Как только он выпил новой 

воды, он стал таким же, как все. Он совсем забыл о своём запасе воды, а окружающие его 

люди стали смотреть на него как на, чудесным образом исцелившегося от безумия». Люди 

тронулись умом, потому что перестали понимать, что они возвращаются в этот мир! Что 

должно случиться с духовенством иудаизма, христианства и ислама, какая молния должна 

их поразить, чтобы священнослужители очнулись и вернулись к изначальным азам и сути 

духовного религиозного знания, тем более, что источники религиозного знания всегда у 

них под рукой?! К сожалению, они перестали понимать его сакральную духовную суть.  

    Они проповедуют, якобы, вечную жизнь, где – то там, в мире ином, в то время, как она 

происходит здесь в этом мире под небом, реализуя бессмертие души через её обнуление, 

обновление и перерождение на земле! Все мыслимые проблемы человечества возникают 

именно из понимания людьми себя смертными, потому что смертный живёт только один 

раз; а раз для него это так, он станет духовно и нравственно растлеваться и развращаться 

до той самой степени, пока вовсе перестанет соответствовать понятию человек. На 

умы человечества стали оказывать влияние самые развращённые представители элиты, из 

которых сформировался авангард человеческой цивилизации. В каждом народе мира свои 

христопродавцы, о которых Евангелие говорит, предупреждая народы: «Ибо восстанут 

лжехристы и лжепророки и дадут великие знамения и чудеса, чтобы прельстить, 

если возможно даже избранных. Итак, если скажут вам: «вот, Он в пустыне, - не 

выходите; «вот, Он в потаённых комнатах», - не верьте» (Матфей 24 : 24, 26). Причём 

речь не идёт только о религиозных деятелях, потому что Богом прикрываются все: «Тогда, 

если кто скажет вам: «вот здесь Христос» или «там», - не верьте»» (Матфей 24 : 23). 

Политики поминают Бога всуе на каждом углу, как нищие, просящие милостыни ради 

Христа, но матерящиеся вслед не подавшим им прохожим. Учёные люди, интеллигентные 

в силу образованности, демонстрируют великие знамения и чудеса, заставляя раскрывать 

рты изумлённое профанное общество, которое не в состоянии распознать, растянутый во 

времени вред. Пока простолюдинов просветят в том, что отдельные достижения научно – 

технического прогресса, оказывается, наносят чудовищный вред, успевают окачуриться 

миллионы людей. Но, это цена научно – технического прогресса, который развивается не 

в интересах гуманистических запросов всего человечества, а ради извлечения прибыли.  

    В вышеприведённой притче мораль проста, человечество утратило понимание Любви! 

Она была для них «живой водой», на смену которой пришла «вода мёртвая». Исчезла 

гармония личных и общественных отношений, людей будто подменили; они изменились 

до неузнаваемости. Эгоизм – это антитеза Любви! Невозможно быть эгоистом и любить 

так, как это подразумевает это чистое чувство, без примеси эгоизма. Евангелие Иисуса 

Христа возвращает в мир утраченное людьми понимание Любви, называя человечество, 

утратившее смысл и значение Любви «погибшим»: «А идите наипаче к погибшим овцам 

дома Израилева. Ходя же проповедуйте всем, что приблизилось Царство Небесное» 

(Матфей 10 : 6, 7). Дыхание Жизни, которое Бог вдохнул в лицо «Адама», сотворив его 

душою живущей, и есть Любовь; о которой сказано, что она же есть и истина, и путь, 

и жизнь. Что может спасти человечество, кроме Любви?! Поэтому в Ветхом Завете идея 

«Мессии», который должен прийти в мир и спасти человечество, означает, что если в мир 

вернётся Любовь, она спасёт человечество и убережёт этот мир от разрушения! Христос – 

это Любовь Бога, источаемая Им как Дыхание Жизни, Которой творится всё сущее и без 

которой ничего не существует. Пророк Иисус был отождествлён с Любовью Бога, а если 

она и есть Христос, то Он, исполненный этой Энергией Жизни, был назван Христом! В 

идее принятия Христа заложен духовный смысл, открыть своё сердце и ум к Любви, ибо 



мир утратил понимание Любви и её смысл: «Ибо огрубело сердце людей сих, и ушами с 

трудом слышат, и глаза свои сомкнули, да не увидят глазами и не услышат ушами, и 

не уразумеют сердцем, и да не обратятся, чтобы Я исцелил их» (Матфей 13 : 15). Она 

делала их бессмертными, ибо Любовь умереть не может; всё может умереть, а Любовь не 

нет! И духовный путь людей к осознанию истины, есть лишь путь к обретению Любви.  

    Цель истинной йоги заключается только в достижении состояния полной Любви; если 

это не так, то это не йога, а заблуждение и неведение! Нирвана предполагает именно такое 

духовно возвышенное состояние, и ничего другого она не подразумевает. Но на этом пути 

первостепенное значение имеет состояние человеческого ума, поэтому очищение ума от 

дурных мыслей, которыми рождаются наши намерения и желания, начинается с контроля 

и воспитания ума, единственного способа обуздать в себе Эго! Что должна была бы нам 

сказать Любовь от имени Бога, если бы её слова были вложены в уста человека?! Она бы 

сказала нам словами Евангелия так: «Итак, всякого, кто исповедает Меня пред людьми, 

того исповедаю и Я пред Отцом Моим Небесным. А кто отречётся от Меня пред 

людьми, отрекусь от того и Я пред Отцом Моим Небесным» (Матфей 10 : 32, 33). Вот 

в каком контексте следует понимать эти слова Евангелия! Если образно представить себе, 

что вы своим дыханием отогреваете на замороженном стекле глазок, через который вам 

хочется посмотреть, то этот глазок с вами связывает дыхание. И с Богом нас связывает то 

же самое Дыхание Жизни, которое в контексте Евангелия есть Любовь и Христос! Если 

же отсутствует обратная связь между принимающим Любовь в виде собственной жизни и 

Дающим Её, происходит отречение от Любви, тогда как же Она исповедает питаемого Ею 

перед Богом?! Он не понимает, чем он жив, как если утюг не понимает электричества, от 

которого он работает!?! Религиозное духовное знание не преследует цели оглупления 

человека, как многим кажется. Есть вещи, которые полезно знать самому прагматичному 

человеку, будь он трижды материалистом и атеистом. Буддизм и стал тем рациональным 

путём к Богу, для тех, кто предпочитает методом математических вычислений осознать 

кармические причинно – следственные связи и наличие внутренней силы в человеке, той, 

что и называется Любовью! Пусть будет так, ибо путей к Богу много, и один из них ваш.  

    Каждый из восьми миллиардов человек на земле, когда – то не занимал на ней телесно 

предопределённое ему личное физическое пространство. Его попросту не было, хотя были 

другие, из которых кто – то остался, а кто – то исчез. Границы рождения и смерти, вот что 

представляет собой занимаемое нами пространство в этом мире! Вошли в этот мир через 

одни «ворота», вышли через другие. Вышли из утробы биологической матери, вошли в 

утробу «матери – земли». Кто же это вошёл и вышел?! Это была наша жизнь! Ведь вы 

есть жизнь, прежде всего, которая воплотилась в тело и со временем оставит его. Почему 

же для вас тело имеет значение большее, чем сама жизнь?! Если бы жизнь умирала, она 

была бы «смертью»; но растянута во времени «смерть», жизнь же всегда пребывает здесь 

и сейчас, как неуловимое мимолётное мгновение! Мы живы её неуловимым Духом, тем, 

что невозможно осязать, обонять, вкусить, но просветлённым умом его можно услышать и 

даже увидеть. Жизнь есть Дух, вечный и неистребимый. Первозданный человек «Адам» 

ожил Духом, поэтому о нём сказано, что он стал «душою живущей». Евангелие от Иоанна 

говорит о Духе: «истинно, истинно говорю тебе: если кто не родится от воды и Духа, 

не войдёт в Царство Божие» (Иоанн 3 : 5). И вот из утробы биологической матери нам 

родиться удаётся, а родиться духовно «от воды и Духа», почти никому не удаётся, из тех, 

кто к этому стремится, а кто об этом даже не думает, о них мы уже не говорим. Так что же 

это означает «родиться от воды и Духа»?! Это означает «родиться умом» и осознать его 

духовную природу. Поэтому Евангелие продолжает:  «Рождённое от плоти есть плоть, 

а рождённое от Духа есть дух» (Иоанн 3 : 6). Духовная и телесная природы две разные 

вещи; ваше тело не имеет никакого отношения к появлению ума, он рождён от Духа.  

    Ум это тоже дух только с маленькой буквы, потому что он «сын человеческий». Ум, 

отождествляясь с телом, как бы входит в «воду, из которой явилась суша», для нас тело и 

это обуславливает возникновение телесного сознания. Из духовной сути притчи, время до 



«смены вод» подразумевает понимание себя людьми больше, чем тело. «Смена вод» это 

начало отождествления людьми себя с телом, именно это изменило их до неузнаваемости, 

о чём сказано, что они стали говорить и думать не так, как прежде, и произошло то, о чём 

их предостерегал Хызр. Обратите внимание на то, как происходило крещение Иоанном 

Крестителем Иисуса: «И крестившись, Иисус тотчас вышел из воды, - и се, отверзлись 

Ему небеса, и увидел Иоанн Духа Божия, Который сходил, как голубь, и ниспускался 

на Него. И се, глас с небес глаголющий: Сей есть Сын Мой Возлюбленный, в Котором 

благоволение Моё» (Матфей 3:16, 17). Вот почему Евангелие Иисуса Христа от Иоанна, 

передаёт, что: «если кто не родится от воды и Духа, не войдёт в Царство Божие». Он 

«вышел из воды», поэтому на Него снизошёл Дух Божий в виде голубя, потому что Дух 

Божий носится над водой, как сказано в самом первом стихе книги «Бытие» Пятикнижия 

Моисея. Где был Дух до рождения нашего тела, где он во время существования нашего 

тела и куда он уходит после оставления тела?! Евангелие говорит об этом: «Дух дышит, 

где хочет, и голос его слышишь, а не знаешь, откуда он приходит и куда уходит: так 

бывает со всяким, рождённым от Духа» (Иоанн 3 : 8). Он дышит, где хочет, а не только 

в нашем теле, им дышит, сотворённый Богом человек «Адам», потому что в нём всегда 

пребывает Дух Божий, вдохновлённый в его лицо Творцом. И именно этим Духом в нас 

поддерживается жизнь: «Дух животворит, плоть не пользует ни мало; слова, которые 

говорю Я вам, суть дух и жизнь» (Иоанн 6 : 63). Не верьте себе, но верьте Писанию…   

    Священный Коран, Сура 2 «Корова», айат 253, подтверждает, что Евангелие надёжный 

источник духовного религиозного знания и, что через Иисуса говорит Дух Святой:                       

     «И всех посланников Мы наделили разными дарами,  

       Возвысив миссию одних перед другими;  

       Средь них был тот, с кем речь держал Господь,  

       Других он на пророчество возвысил степенями.  

       И Исе, сыну Марйам, Мы даровали ясные знаменья,  

       И Дух Святой для укрепления пророчества его.  

       И будь на то желание Господне,  

       Пришедшие за ними вслед не воевали б меж собой, -  

       Они ж затеяли раздоры,  

       И были среди них те, кто уверовал, и те, кто не уверил.  

       И будь на то желание Господне, они бы не воевали меж собой.  

       Но Свою волю на земле вершит Всевышний…».    

Священный Коран не отменяет Библию, он её подтверждает! В тексте Корана об этом не 

раз сказано, к примеру, Сура 46 «Песчаные дюны», айат 9, говорит:    

«Среди посланников Господних  

  Я – не носитель новоявленного Слова.  

  Не знаю я, что будет сделано со мной и с вами.  

  Я следую тому, что мне внушением открыто.  

  Я – лишь увещеватель явный…».    

Особо ревнивым «мусульманам» не следует из невежества отвергать значение Библии.  

    Горний Мир, в Коллективный Разум которого возвращается каждая душа, оставляя этот 

бренный дольний мир, как из тьмы ночи в свет дня, объясняет через Священный Коран, 

что если бы было на то желание Господне, люди не затевали бы между собой раздоры на 

религиозной почве. Поэтому на земле есть и те, кто уверовали в источники религиозного 

духовного знания, но есть и те, кто в них не уверовал. Все до одного религиозные учения, 

прежде всего, говорят о том, что реальность человеческого «Я», отождествлённая с телом, 

иначе телесное «Я», ограничено в восприятии и понимании духовной природы, которая 

представляет собой бессмертную суть каждого человека в этом мире! Это и есть та самая 

закрытая форма сознания, удерживающая человечество в противоречиях и раздорах на 

земле. Нет такой материальной науки, которая объясняла бы людям то, что они не живут 

только один раз, и возвращаются в этот мир, обременённые кармическими долгами так, 



чтобы это раз и навсегда, отрезвило человечество! При этом существуют религиозные 

деноминации, объединяющие огромные количества людей, но даже внутри них никогда 

не было мира и взаимопонимания, они раскололись на десятки и сотни течений и толков. 

Поэтому Космофилософия это единственный путь преодоления противоречий на почве 

духовного религиозного знания! Душа, как духовное сознание в первозданном виде, ещё 

до Материальной Природы, индивидуальна и сохраняет свою индивидуальность всегда в 

своём космическом бытии. О чём это говорит вашему телесному «Я»?! Ровным счётом ни 

о чём, и если в это же самое время по телевизору покажут какой – нибудь скандал, ваш ум 

моментально убежит всем своим вниманием туда, потому что без вас там никак, потому 

что ум хочет быть в доле, быть причастным к каждому скандалу, будь он далеко от нас.  

    Материальная Природа начинается с доатомарного эфирного состояния. Это тончайшая 

материя, в которой возникают элементарные частицы, порождающие атомы. Атом имеет 

душу, которая занимает нейтральное положение относительно противостоящих в нём сил: 

электрона и протона. Всё остальное устроено точно так же, даже если состоит из космоса 

атомов. Но ни одна душа не является «душою живущей», кроме человеческой, потому что 

только в человека «Адама» Бог вдохнул Своё Дыхание Жизни – Христос, животворящую 

силу или силу, творящую жизнь. Вне протонов и электронов душа не испытывает в себе 

относительности, создающей в ней двойственность сознания, личный «восток» и «запад». 

Атомарное одеяние души сохраняется до тех пор, пока душа испытывает двойственность 

и сохраняет восприятие относительности с другими душами. Но потом все души вместе 

соединяются в Единстве Бога, как бы растворяясь в Нём, но, сохраняя индивидуальность. 

В Священном Коране, Сура 2 «Корова», айат 148, говорит о двойственности:   

«В сей жизни всякая душа  

  Имеет собственную супротиву,  

  Что ей назначена от Бога,  

  И к ней в молитве обращается она.  

  Вы в благостных делах  

  Старайтесь обогнать друг друга –  

  И где б вы ни были – Господь соединит вас всех,  

  Ведь всемогущ Господь над всем».  

Перевод одной строчки в этом айате не совсем адекватно отражает суть, а именно строка: 

«И к ней в молитве обращается она», давайте попробуем разобраться, что имеется в виду.  

    Это следует воспринимать так, что во время молитвы всё внимание ума направляется в 

точку концентрации равновесия между силами действия и противодействия в уме. Таким 

образом, во время молитвы преодолевается состояние двойственности! Собственно, это 

можно было выразить и таким образом, только именно это место чаще всего понимается 

неправильно, и об этом меня спрашивают. Устранение двойственности ума, для тех, кто 

добивается этого, молитва становится практически трансовым состоянием, в котором они 

могут пребывать часами! Это называют горячей молитвой, во время которой испытывают 

высший духовный экстаз. Вот это и есть состояние намаза, постольку в намаз входят, а не 

просто читают его. Особо продвинувшиеся на своём духовном пути, достигают состояния 

непрерывной молитвы! Это не означает, что они бормочат себе под нос молитву; она им 

уже не нужна, но именно молитва помогла им добиться этого состояния ума, о котором 

как – раз и говорят быть здесь и сейчас. Так преодолевается закрытая форма сознания, 

и верующий овладевает «землёй обетованной», о которой говорит Пятикнижие Моисея, и 

никакого географического смысла в этом библейском глифе нет! Для обычных верующих 

людей любое религиозное вероучение не устанавливает высокую планку; достаточно уже 

того, о чём сказано: «вы в благостных делах, старайтесь обогнать друг друга». Будда 

говорит: «как отблеск луны в воде непрочна жизнь человека, зная это, торопись творить 

добро!». Наши намерения и дела могут быть добрыми и злыми, а поскольку всякому делу 

своё время, их актуальность «умирает», постольку всё временное «смертно». Намерения и 

дела являются причиной кармы, поэтому кармическое воздаяние возвращается добром за 



добрые дела и злом за дела злые. Религиозное духовное знание для большинства людей не 

ставит целью стать великим йогой, оно его учит быть просто хорошим человеком и всё.   

    Духовная природа в людях есть наша небесная сфера сознания («небо»), а материальная 

природа есть телесное сознание людей («земля»). Поступая ради Духа, мы собираем для 

себя «сокровища на небе», а ради плоти «на земле»: «Не собирайте сокровища на земле, 

где моль и ржа истребляют, где воры подкапывают и крадут, а собирайте сокровища 

на небе, где моль и ржа не истребляют и воры не подкапывают и не крадут. Истинно 

говорю вам, там, где ваше сокровище, там и ваше сердце». Евангельский глиф «Иоанн 

Креститель» в духовном смысле означает, открывающего людям глаза на пересечение в 

их жизни земных горизонтальных и кармических вертикальных причинно – следственных 

связей; то есть, посвящающего в тайну Кармы, которая символизирована «Крестом»! Это 

знание от людей тщательно скрыто доныне: «Услышав же Иисус, что Иоанн отдан под 

стражу, удалился в Галилею. И оставив Назарет, пришёл и поселился в Капернауме 

«приморском», в пределах Завулоновых и Неффалимовых. Да сбудется речённое через 

пророка Исайю, который говорит (нам): «Земля Завулонова и Неффалимова, на пути 

приморском, за Иорданом Галилея языческая. Народ, сидящий там во тьме, увидел 

свет великий, и сидящим в «стране и тени смертной» воссиял свет. С того времени 

Иисус начал уже проповедовать и говорить: «покайтесь, ибо приблизилось Царство 

Небесное» (Матфей 4: 12 – 17). Те, кто не знают о Карме, пребывают во тьме неведения, и 

для них воссиял свет духовного религиозного знания Иисуса Христа! Быть «при море» и 

«на море» подразумевает два уровня посвящения в сакральную суть религиозного знания, 

поэтому для абсолютного большинства верующих вменяется быть хотя бы «при море».  

    Реальность телесного «Я» можно было бы условно назвать «мёртвым морем», которое 

распространяется от «берега рождения до берега смерти». Реальность души представляет 

собой «живое море», не имеющее границ. Между этими «морями» установлена граница, 

и об этом говорит Священный Коран, Сура 55 «Милосердный», айаты 14, 15, 19, 20, 22, 

31, 33: «Он создал человека из гончарной глины,  

              Сухой и звонкой как фаянс.  

              И джиннов создал из огня, свободного от дыма…  

              Он грань установил меж двух морей, готовых слиться,  

              Поставив там барьер незримый,  

              Через который им не перейти…  

              И из обеих вод выходят жемчуг и кораллы…  

              О, вы! Два тяжких мира: джиннов и людей,  

              Мы скоро вас рассудим полным счётом…  

              О, сонм людей и джиннов!  

              Коль вы сумеете проникнуть за грани неба и земли – идите.  

              Но вы не сможете туда пройти, иначе как с Господнего соизволенья…».  

Эта книга достигнет своей цели, если читатель на уровне интуиции уловит, что нельзя ни 

буквально понимать тексты Святых Писаний, ни заблуждаться в абстракциях  фантазий 

своего ума! Я думаю, что если бы Владимир Высоцкий прочитал эту книгу, он бы нашёл 

для себя ответы на многие вопросы жизни и его уже не мучали бы сомнения:       

«В церкви смрад и суета, дьяки курят ладан,  

  Нет и в церкви всё не так, всё не так, как надо…  

  И ни церковь, и ни кабак, ничего не свято,  

  Эх, ребята, всё не так; всё не так, ребята…».  

    Евангелие говорит, что «Иоанн Креститель отдан под стражу», а потом и вовсе он был 

«обезглавлен» и его «голову на блюде приподнесли по указу царя, обещавшему исполнить 

любое желание той, которая впечатлила его «зрелищем своего танца». Думайте, почему он 

был «взят под стражу» и почему он был «обезглавлен»?! Пророк Иов (Аюб) объясняет 

через свою библейскую книгу тем, кто претерпевает в этой жизни тяжёлые страдания так:     



«Блажен человек, которого вразумляет Бог, и потому наказания Его не отвергай. Ибо 

Он причиняет раны и Сам же обвязывает их; Он поражает и Его же руки врачуют. 

В шести бедах спасёт тебя и в седьмой не коснётся тебя зло» (Книга Иова 5 : 17 – 19). 

Карма причиняет страдания для того, чтобы исцелить душу, разрешить её от кармических 

долгов. На тех, кто «при море» многое не возлагается, для них хотя бы вложить в свой ум 

«семена» правильного духовного религиозного знания, чтобы в будущей жизни оно стало 

их спасением: «Как новорождённые младенцы, возлюбите чистое словесное молоко, 

дабы от него возрасти вам во спасение» ( Пётр 2 : 2). Каждая ваша жизнь в этом мире 

становится «камнем в здании духовного храма ума», созидаемого не за одну жизнь, но за 

многочисленные перерождения души на земле. В Первом Соборном Послании Апостола 

Петра сказано об этом:  «И сами, как живые камни, устрояйте из себя дом духовный, 

священство святое, чтобы приносить духовные жертвы…». Для ума, постигшего 

бессмертную природу души, страдания в текущей жизни воспринимаются иначе, чем это 

происходит со «смертным» человеком. Для того, кто «умрёт», страдания причиняют его 

уму нестерпимые муки, многое он хотел бы изменить, многое исправить, многое сделать, 

но он не строит свою будущую жизнь уже в этой жизни, потому что не воспринимает эту 

свою жизнь результатом прошлой своей жизни. «Смертный» живёт во тьме неведения.  

    Ум «смертного» человека убивает гнев, он заставляет его разочаровываться во всём, что 

происходит в жизни, а неосознанность бессмертия делает его раздражительным. Пророк 

Иов говорит: «Глупца убивает гневливость, а несмысленного раздражительность». Об  

этом же говорит Иисус Христос: «гневающийся на брата своего, убивает его». Ложное 

знание приводит к ложной «мудрости», которая не способна ни вразумить людей так, как 

это надо, ни утешить их в скорби. Разве может Дьявол дать правильный совет?! Ведь это:  

«Он улавливает мудрецов их же лукавством и совет хитрых становится тщетным» 

(Книга Иова 5 : 2; 13). Духовный путь, духовные усилия и борьба, заключаются, прежде 

всего, в постоянном упражнении ума осознавать кармические причинно – следственные 

связи. Только это укрепляет веру, приближая её к тому состоянию и качеству, когда веру 

можно называть истинной! Человеческий ум подобен «игле» в руках души, которой она 

учится управлять. Иглой можно уколоться, уколоть других, плохо шить, но постепенно в 

руках старающегося научиться шить, она становится его спутником по жизни. Держащий 

в руках иглу, управляет и её остриём! В исламе осознание умом кармических причинно 

– следственных связей выражается в постижении Предопределения. Вспомним то, о чём 

свидетельствует Ибн Аббас, да будут доволен им Аллах, который говорит со слов пророка 

Мухаммеда, мир всем пророкам, по этому вопросу следующее: «Предопределение – это 

организующая суть Единобожия, и кто уверовал в единственность Аллаха и в Его 

Предопределение, тот ухватился за самую надёжную рукоять, а тот, кто отрицал 

Предопределение, то он разрушил своим отрицанием своё Единобожие». Видеть свою 

жизнь, буквально каждую её ситуацию будто под «микроскопом отпечатки пальцев на 

местах совершения преступлений» только в прошлой жизни. Ведь у предопределённого 

исхода должна быть причина и эти причины надо научиться видеть, а главное понимать.  

    Это нелегко, очень нелегко, ум местами не выдерживает, становится раздражительным, 

а местами даже впадает в ярость и гнев. Только представьте себе, обычная жизнь, которая 

раньше не парила тебя глубоким анализом, ел, пил, гулял, спаривался, как и все вокруг, ни 

у кого не болит голова заранее о том, что он когда – нибудь умрёт и, вдруг, ум начинает 

видеть всё иначе, как будто его вывернули наизнанку, будто его заменили на новый; всё 

изменилось вокруг тебя, и ты изменился до неузнаваемости!?! Такое впечатление, что ты 

«умер», «похоронил сам себя», и даже не отмечаешь поминки, вместо тебя будто родился 

новый человек!?! Ты начинаешь контролировать и воспитывать свой ум, приучая его на 

всё реагировать сдержанно, чтобы он не успевал создавать эмоции. Проходят годы, и ты, 

наконец – то, ощущаешь, что у тебя начинает получаться реагировать на происходящее в 

твоей жизни правильно: «От дней же Иоанна Крестителя доныне Царство Небесное 

силою берётся, и употребляющие усилие восхищают его» (Матфей 11 : 12). Не было в 



этом мире другого «ключа от Царства Небесного», кроме знания кармических причинно – 

следственных связей, который Иисус Христос передаёт Петру. Иначе ты не осознаешь во 

время земной жизни существования Горнего Мира! «Народ Израиля» сорок лет идёт во 

время «Исхода по пустыне в землю обетованную», постигая умом кармические причинно 

– следственные связи. Всем нелегко это даётся и доныне, потому что каждая ситуация вас 

захватывает своей реальностью до такой степени, что прозреть в её случайности принцип 

воздаяния: «Око за око, зуб за зуб!», как абсолютную закономерность, равно озарениям, 

просветляющим ум светом! Если бы, какой народ решил совершить такой путь к истине, 

то действительно должно было бы родиться новое поколение, которому с молоком матери 

внушали, что каждый пришелец в этот мир обусловлен Кармой, и они стали говорить об 

этом уже своим детям. Только в этом поколении началось бы всеобщее отрезвление…  

    «Смертным» человечеством управляет концепция «смерти»! Народная мудрость со 

временем ставшая поговоркой: «мёртвые сраму не имеют»; относится не к тем, кто ушёл в 

мир иной, а к тем, кто в этом мире как «мёртвый», потому что они сраму действительно не 

имеют. О каком Боге, и какой вере вы с ними собрались рассуждать?! Бог у них лишь на 

кончике языка, а на кончике языка, как известно, пляшут черти! «Говорю же вам, что за 

всякое праздное слово, какое скажут люди, дадут они ответ в день суда» (Матфей 12 : 

36). Это о чём им говорит?! Наше сознание в духовной сфере представляет собой «день», 

а в телесной сфере является «ночью». Эти «день» и «ночь» для нас существуют в одно и 

то же время одновременно. Но, в «ночи» мы не осознаём происходящее, а в «свете дня» 

происходит тот самый «день суда», реализующий судьбу каждого из нас! И прямо здесь и 

сейчас, каждый даёт ответ за всякое праздное слово, произнесённое им в прошлой жизни. 

Поэтому Иисус Христос говорит верующим: «А Я говорю вам: любите врагов ваших, 

благословляйте проклинающих вас, благотворите ненавидящим вас и молитесь за 

обижающих вас и гонящих вас» (Матфей 5 : 44). Ну, скажите на милость, это, с какого 

такого переляху, была бы нужда благотворить ненавидящим вас и молиться за тех, кто вас 

обижает, а ещё и благословлять проклинающих вас?! А ведь это самая, что ни на есть для 

человечества Истина, самое настоящее христианство, которое предполагалось от начала! 

Вот поэтому Евангелие говорит: «Ищите же прежде Царства Божия и правды Его, и 

это всё приложится вам» (Матфей 6 : 33). А эта правда Божья, о которой сказано, что в 

этом закон и пророки, заключается в кармических причинно – следственных связях; вот 

какое «Царство Божье» следует искать, прежде всего, чтобы остальное вам приложилось! 

Поднимитесь на духовный уровень своего сознания, и в свете дня вам всё станет ясно.  

    В Евангелие Иисус Христос ставит в вину, существующему на то время духовенству то, 

что оно не соответствует своему прямому назначению: «горе вам, книжники и фарисеи, 

лицемеры, что затворяете Царство Небесное человекам; ибо сами не входите (умом) 

и хотящих войти не допускаете» (Матфей 23 : 13). Складывается впечатление, что всё 

должно измениться с возникновением христианства!?! Но, Слово Божие не имеет времени 

прошлого и будущего, оно всегда в настоящем; а относятся эти слова Евангелия к тем, кто 

сегодня и вчера возглавляют верующих?! Безусловно, причём ко всем, без исключения, во 

всех мировых религиозных деноминациях, которые внутри разделились на течения, толки 

и секты! Проповедуемая ими религиозность и вера не меняет людей по существу, они так 

и остаются плотскими, рассуждающими о мире от внешнего восприятия, потому и есть те 

самые «лицемеры», судящие от лица. Если существует религиозность, то она должна быть 

основана на реальной сути, которая объясняла бы происходящее в этом явном мире, для 

того, чтобы появился стимул и мотивация измениться человечеству! Религиозное знание 

должно быть опорным для всей остальной системы просвещения и образования народов 

мира; но оно не является таковым. Нет ничего тайного, что не становилось бы явным для 

людей, а коли так, то люди всё видят и слышат своими собственными глазами и ушами, но 

не осознают причины происходящего, потому что они кармические; но им никто не может 

этого объяснить, поскольку «сами не входят в Царство Небесное»!?! Если через сто лет по 

телевидению будут так же актуальны политические ток – шоу, на которых будут, как и 



ныне обсуждать экономические и политические межгосударственные проблемы, то в этом 

будут виновны нынешние представители духовенства! Если они ещё сохранятся до того 

времени и не отомрут как институты, «не пускающие людей войти в Царство Небесное».  

    Закрытая форма сознания, это понимание людьми себя «смертными»! Кто – то из ныне 

живущих через сто лет уже вернётся в этот мир, душам которых тяжесть их грехов не даст 

долго блаженствовать в Горнем Мире. Это что – то подобное «штрафному кругу» для тех, 

кто «спит» сегодня крепче всех остальных. Им сегодня «снится» богатство, власть, слава, 

влияние и всемогущество! Оглянитесь вокруг на бомжей на помойках, нищих на паперти, 

увечных недугами, это из тех, кто роскошествовали в прошлых веках. Хотя им говорили:                     

«Уже и секира при корне дерев лежит; всякое дерево, не приносящее доброго плода, 

срубают и бросают в огонь» (Матфей 3:10). Сегодня они в огне, который сжигает их ум 

так, что многие из них рады были бы залезть в петлю или пустить себе пулю в лоб, но им 

этого не позволяет сделать судьба, пока они не «выплатят всё до последнего кодранта». В 

Евангелие благочестивые верующие предупреждаются наперёд, на будущую жизнь: «Но 

между вами да не будет так; а кто хочет между вами быть большим, да будет вам 

слугою. И кто хочет между вами быть первым, да будет вам рабом» (Матфей 20 : 26, 

27). Не сейчас это будет, а в будущей жизни, потому что здесь говорится о кармических 

причинно – следственных связях, иначе это не было бы Святым Писанием! «Смертные» 

не поймут духовный смысл этих слов, им не даёт возможности понимать это их закрытая 

форма сознания, ограниченность пределами рождения и смерти. Для них настоящее в их 

прошлом и будущем в границах рождения и смерти. А для бессмертных душ их прошлое 

и будущее всегда в настоящем, в мгновении «здесь и сейчас»! Происходящее с нами ныне 

отражает прошлые намерения и действия, и одновременно предопределяет будущее, то, 

что произойдёт вследствие кармических причин и следствий по Закону Тора (Кармы). Это 

и есть «Крест» Кармы, который каждый несёт на себе до последнего вздоха в этом мире.      

    Редъярд Киплинг написал глубокое по смыслу стихотворение, которое не мешало бы 

сделать направляющим ориентиром для простых порядочных и нравственных людей:            

     «Владей собой среди толпы смятенной,  

      Тебя клянущей за смятенье всех.  

      Верь сам в себя наперекор вселенной,  

      И маловерным отпусти их грех.  

      Пусть час не пробил, жди не уставая,  

      Пусть лгут лжецы, не снисходи до них.  

      Умей прощать, и не кажись прощая,  

      Великодушней и мудрей других.  

      Умей мечтать, не став рабом мечтаний,  

      И мыслить, мысли не обожествив.  

      Ровно встречай успех и поруганье,  

      Не забывая, что их голос лжив.  

      Останься тих, когда твоё же слово,  

      Калечит плут, чтоб уловлять глупцов.  

      Когда вся жизнь разрушена и снова,  

      Ты должен всё воссоздавать с основ.  

      Умей поставить в радостной надежде,  

      На карту всё, что накопил с трудом.  

      Всё проиграть и нищим став, как прежде,  

      И никогда не пожалеть о том.  

      Умей принудить сердце, нервы, тело,  

      Тебе служить, когда в твоей груди,  

      Уже давно всё пусто, всё сгорело,  

      И только воля говорит: «Иди!».  

      Останься прост, беседуя с царями,  



      Останься честен, говоря с толпой.  

      Будь прям и твёрд с врагами и друзьями,  

      Пусть все в свой час считаются с тобой.  

      Наполни смыслом каждое мгновенье,  

      Часов и дней неутомимый бег, -  

      Тогда весь мир ты примешь как владенье,  

      Тогда Мой Сын ты будешь ЧЕЛОВЕК».  

 

      Искренне ваш                                                                               Мурат Мусабаев                                                            

    30 сентября 2016 года.   

 

 

 

 

 

 

                            

                                                       Урок тридцатый  

                        (Осознанное развязывание кармических «узлов Судьбы»)   

  

    Апостола Петра спросили, зачем человеку даны болезни; на что он ответил, что для нас 

это единственное время, когда мы перестаём грешить, и вспоминаем о Боге!?! Все болезни 

переживаются не только телом, но и умом! Страдание заставляет ум быть здесь и сейчас. 

В это время уму не хочется рыться в воспоминаниях, ему не хочется думать о будущем 

времени, даже о завтра, потому что он весь в переживании страдания. Человек помнит в 

каждое мгновение себя, ему напоминает об этом боль, которая удерживает ум в том самом 

неуловимом мгновении здесь и сейчас, в котором ему никогда не хочется быть в обычные 

дни. А почему человеку так сложно удерживать ум в мгновении здесь и сейчас?! Потому 

что ум торопится «жить», боится чего – то не успеть, над умом бессознательно довлеет 

страх смерти. Перед умом не стоит мысль о том, что всё проходит и это пройдёт, а раз это 

пройдёт, то этого не существует, но страдание будто останавливает течение времени, оно 

концентрирует ум на себе и для него существует только оно, и в целом мире остались эти 

двое, страдающий и страдание! Если мы всё осознаём умом, то и боль осознаёт только ум, 

как и холод, и голод, понимает только ум, и обезболивание, не есть ли только иллюзия, 

освобождающая на время ум от переживания боли?! Есть нечто, что превышает ум, хотя и 

разделяет вместе с ним его переживания, будто наблюдая за его реакциями на страдание?! 

Именно это нечто включает и отключает боль, а называется это нечто – Подсознание! В 

таком случае, оно превышает границы рождения и смерти, и должно существовать вне 

этих границ, ограничивающих ум в восприятии и понимании. А ведь мы сейчас говорим о 

душе, для которой ум является плодом её деятельности, как яблоко для яблони, или как 

сын для матери и отца. Ум одушевлён, но не является душой в полноте, только её опцией.  

    Во время сна наш ум спит, но им создаётся нечто опции, с которой он переживает то, 

что снится во сне, оставаясь больше происходящего, превышая границы начала и конца 

сна. Он просыпается и всё заканчивается, а что тогда было кошмаром сна или делами во 

сне?! Иисус говорит: «да будут все едино; как Ты, Отче, во Мне, и Я в Тебе, так и они 

будут в Нас едино. Да уверует мир, что Ты послал Меня. И славу, которую Ты дал 

Мне, Я дал им: да будут все едино, как Мы едино. Я в них, и Ты во Мне; да будут 

совершенны во едино, и да познает этот мир, что Ты послал Меня и возлюбил их, как 

возлюбил Меня. Отче, которых Ты дал Мне, хочу, чтобы там, где Я, и они были со 

Мною, да видят славу Мою, которую Ты дал Мне, потому что возлюбил Меня прежде 

основания мира. Отче, Праведный! И мир Тебя не познал, а Я познал Тебя, и сии 

познали, что Ты послал Меня. И Я открыл им имя Твоё и открою (ещё), да любовь, 



которою Ты возлюбил Меня, в них будет, и Я в них» (Иоанн 17 : 21 – 26). Совершенство 

воедино, вот чего нам не хватает для осознания себя в единстве с нечто, что превышает 

наше разумение! Наше разумение начинается и заканчивается пределами нашего «Я»; вот 

«альфа и омега» нашего восприятия, ощущений и понимания. Представьте, что тот, кто 

снится вам во сне, взмолился к вам быть едино с вами, и вы откликнулись на его молитву, 

а ему перестало быть страшно, он перестал бояться кошмара, который ему снится, потому 

что он превзошёл реальность сна?! Теперь приподнимите планку разумения и обратитесь 

к нечто, которое превышает ваши страдания, а он послан в этот мир Богом, с которым он 

не прерывает связи, потому живёт в Горнем Мире, не забытый ни на одно мгновение Тем, 

Кто его создал! Он существует «Днём», а ваше «Я» «Ночью» в этом мире, на котором, как 

вам кажется, всё начинается и заканчивается. Всё ваше разумение есть лишь его «сон».  

    Человек «Адам» есть отец «сыну человеческому». А «Адама», как вы помните, создал 

Творец, и он является Ему «Сыном», потому что его никто не создавал, кроме его Отца. 

Но ваше «Я» не знает себя в качестве «сына человеческого», поскольку отождествляется с 

телом и Эго, и это становится для него единственной осознаваемой им реальностью. Вы 

становитесь тем, с чем отождествляете себя, а отождествляете себя вы с телом и Эго. Как 

же Бог должен быть едино с плотским эгоистом?! Ведь Иисус говорит: «Ибо, как Отец 

имеет жизнь в Самом Себе, так и Сыну дал иметь жизнь в Самом Себе. И дал Ему 

власть производить и суд, потому что Он есть Сын Человеческий» (Иоанн 5 : 26, 27). 

Вы разумеете себя «сыном человеческим» или вы живёте только один раз?! Те, кто живут 

только один раз, Бога не знают, собственно и не хотят знать или хотят знать так, как им 

хочется Его знать в пределах своих эгоистических плотских представлений! Одному из 

нас нравится, как он замечательно поёт песни на эстраде, другому нравится, какой он для 

этого мира великий спортсмен, третий великий политик или бизнесмен; всем нравится 

наносное, плотское и временное. А если это временное, то оно же смертное, а тот, кому 

нравится смертное, есть «смертный»! Жизнь «Адама» в самом себе, есть то, о чём Творец 

говорит ему: «плодитесь и размножайтесь». Он «плодится и размножается» «сынами 

человеческими», которых посылает на землю, ибо сказано: «никто не восходит на небо, 

как только сошедший с небес сын человеческий»! В его же руках и производить суд, на 

основе которого программируется судьба и этот суд подчинён Закону Кармы, кладущей 

на плечи «сынов человеческих» свой «Крест» судьбы. Разве вы не несёте на себе свой 

«крест» судьбы?! Пророк Иисус олицетворил собой это положение дел в мире для всего 

человечества, объясняя, таким образом, что происходит в этом мире с человечеством…  

    Во всех «Адамах» одно и то же Дыхание Жизни «Христос», и с этой точки зрения, все 

они как Один, объединяемые во Христе! «И да познает этот мир, что Ты послал Меня 

и возлюбил их, как возлюбил Меня», - означает, что возлюбил Своим Дыханием Жизни, 

которое и есть Любовь Бога, посылаемая как Христос. И вот эгоисты не воспринимают 

тех, кто отождествляют себя с Христом в себе, ибо эгоизм это антилюбовь и антихрист. В 

лице пророка Иисуса это проявилось во всей полноте осознанности, поэтому духовенству 

это не понравилось. Если бы Иисус явился сейчас, было бы то же самое, что и во времена 

того века: «Первосвященники же и весь синедрион искали свидетельства на Иисуса, 

чтобы предать Его смерти, и не находили» (Марк 14 : 55). Когда Иисуса доставили к 

первосвященникам, те спросили Его так: «Ты ли Христос, Сын Божий?». Иисус Христос 

ответил им: «Я; и вы узрите Сына Человеческого, сидящего одесную силы и грядущего 

на облаках небесных». «Адам» плодится и размножается Христом, потому что от Духа 

рождается дух, а от плоти плоть, ибо каждое семя даёт по роду своему. Рождённое от 

Духа, будучи таким же духом, становится «сыном человеческим»! Но, Иисус вовсе не 

думал говорить о себе, что Он один такой, поэтому говорит первосвященникам, что и они 

«узрят Сына Человеческого, сидящего одесную силы и грядущего на облаках небесных». 

Только они не хотят его узреть прямо здесь и сейчас, поэтому с ними это произойдёт 

уже после оставления тела. Сейчас они заняты своим положением в обществе, учёностью 

и собственными представлениями о духовном религиозном знании, которые они создали в 



реальности своего «Я». Это их беспокоит на данное время больше всего! Современное 

пророку Иисусу иудейское духовенство не приняло человека, знающего о бессмертии и 

отождествлённого в себе с душой, христианское духовенство приняло таким Его одного.  

    Исламское духовенство сконцентрировало всё своё внимание на последней Книге и на 

Сунне пророка Мухаммеда, доказывая предыдущим религиозным деятелям, что у Бога нет 

сотоварищей в телесном смысле. Но и они низвели понятие «мусульманин» в реальность 

человеческого «Я», когда это понятие начинается как – раз за пределами человеческого 

«Я», которое отождествлено с телом, национальностью, вероисповеданием, обладанием 

собственностью и социальным эгоизмом. Человеческое «Я» привязывается умом к Эго, и 

судит о мире в контексте я и не – я, моё – не моё; и это «хоронит ум в  могиле» закрытой 

формы сознания! Подразумевается, что когда человеческое «Я» поднимается до сознания 

себя мусульманином, оно очищается от эгоизма, и на этом уровне сознания перестаёт 

жить ценностями «моё, мне и меня». Итак, в понятие «мусульманин» вкладывается смысл 

и значение человеческого «Я», очищенного от эгоизма! Если вы таких мусульман где – то 

встречали, то вам повезло, лично я пока ещё не встречал. Мне попадаются, к сожалению, 

такие кто обо всём судят от своего «Я», не освобождённого от эгоизма, а потому их умы 

раздражительны и гневливы, когда они слышат что – то не в том виде, как они хотели бы 

слышать. Есть даже такие кто в гневе «распинают Иисуса», как это делают иудейские 

раввины, не допускающие даже мысли, что кто – то может понимать себя бессмертным!?! 

Ну, предположим, и я понимаю в себе то, что во мне бессмертно, как и много таких, кто 

это в себе понимают, и что, посыпать себе головы пеплом перед теми, кто этого не хочет 

понимать?! Им же никто не предлагает застрелиться или повеситься лучше сейчас, пока 

их ещё не наказала судьба по Закону Кармы!?! Христиане впадают в другую крайность 

уничижения своего ума вместе с плотью и Эго, вместо того, чтобы разотождествить ум от 

плоти и Эго. Грешной природой в людях является именно то, с чем уму следует хотя бы 

на время разотождествляться или иначе раскаиваться. А если же вместо этого его окунать 

в эту грешную природу, то христианское учение утрачивает всякий смысл!?! Для того, 

чтобы понять, что болото засасывает на дно, в него вовсе не обязательно нырять самому.                       

    Не каждый христианин, кто называет себя так: «Не всякий, говорящий Мне: Господи, 

Господи, войдёт в Царство Небесное, но исполняющий волю Отца Моего Небесного» 

(Матфей 7:21). А воля Отца Небесного в том, чтобы люди умом разотождествлялись со 

своей греховной природой, что позволит им постепенно осознать своё бессмертие, это и 

есть раскаяние и прощение грехов: «Но чтобы вы знали, что Сын Человеческий имеет 

власть на земле прощать грехи…» (Матфей 9 : 6). Прощать грехи, значит, развязывать 

кармические узлы судьбы, а это можно сделать лишь правильным отношением к тому, что 

происходит с вами в жизни. Достижение осознанности означает преодоление неведения в 

духовном смысле, что на языке Евангелия значит «войти в Царство Небесное», а на языке 

Пятикнижия Моисея «овладеть землёй обетованной». Это невозможно сделать эгоисту, 

сколько бы он не старался добиться этого: «Многие скажут Мне в тот день: «Господи! 

Господи! не от Твоего ли имени мы пророчествовали? И не Твоим ли именем изгоняли 

бесов? И не Твоим ли именем мы многие чудеса творили». И тогда объявлю им: «Я 

никогда не знал вас; отойдите от Меня, делающие беззаконие» (Матфей 7:22,23). Так 

скажут плотским людям, чьи плотские эгоистические усилия были направлены лишь на 

то, чтобы жить припеваючи в этом мире под небом! Они думают так, если мне хорошо, то 

и Богу хорошо, а если Ему хорошо, то вроде как должно быть хорошо всем; в то время, 

как они расположились на шее общества, свесив свои ноги!?! Вы видели такие жирные 

рожи, прикрывающиеся Христом или среди вас таких нет?! Можно жить, и есть, а можно 

жить и жрать, это совершенно разные вещи! Причём жрать не только еду, но всё подряд, 

всё, что недвижимо стоит на месте, движется, плывёт или летает. Всеядность Эго съедает 

ум, отождествляя его с собой и с плотью, а раб плоти, будь он трижды христианином или 

мусульманином, как и иудеем, изгоняется от лица Бога уже в этой жизни прямо сейчас.  



    Это их религиозность вызывает у людей тошноту и омерзение, до той самой степени, 

что им уже не хочется ходить вместе с такими людьми в храм, быть с ними в одном и том 

же собрании. К Иисусу приходили люди, которые были уверены в своей религиозности и 

вере, они были убеждены в том, что знают Бога и Его Закон, и когда Он им раскрывал их 

глаза на кармические причинно – следственные связи, судьбу и Закон Тора (Кармы), они 

прозревали и понимали, что были духовно слепыми. Они вели к Нему других верующих:       

«Тогда привели к Нему бесноватого слепого и немого; исцелил его, так что слепой и 

немой стал говорить и видеть. И дивился весь народ и говорил: не сей ли Христос, 

Сын Давидов?» (Матфей 12 : 22, 23). Народ говорил: Он учит, как власть имеющий, а не 

как книжники по букварю. Фарисеи, услышав, что Иисус изгоняет бесов, решили, что Он 

изгоняет их силой Вельзевула?! Поняв их помышления, Иисус говорит им так: «всякое 

царство, разделившееся само в себе, опустеет, и всякий город или дом, разделившийся 

сам в себе, не устоит. И если сатана сатану гонит, то он разделился сам в себе, как 

же устоит тогда царство его? Если же Я Духом Божиим изгоняю бесов, то конечно 

достигло вас Царство Божие» (Матфей 12 : 25, 26, 28). Эгоист разделён в самом себе 

своими сомнениями; не говоря уж о том, что эгоисты разделили этот мир, разорвав его в 

клочья на мелкие куски, как им кажется, личного «счастья». Их «счастье» есть счастье в 

разумении бесов, которые овладевают их умами, и не говорите себе, что Сатана не может 

править умами эгоистов! Даже лёгкое духовение ветерка от Сатаны, колеблет умы самых 

уверенных в себе «верующих», иначе они не шкубались бы между собой, как бойцовские 

псы на собачьих боях, стравливаемые их хозяевами ради денег. Современный экстремизм 

на религиозной почве, возбуждается и поддеживается не бесплатно. Во главе всех таких 

тоталитарных осколков находятся вполне себе приземлённые индивидуумы, которые на 

невежестве других людей умудряются с помощью Сатаны обеспечить своё благополучие.  

    «Слепой и немой стали говорить и видеть», означает, что каждая ситуация в жизни, 

стала говорить уму об «узлах Судьбы», ум прозревает и стал глубоко понимать, причинно 

-  следственные связи настоящей и прошлой жизни! Связанное на небесах, отныне стало 

развязываться, и душа встала на прямой путь, ведущий в Царство Небесное. Ум научился 

превращать «воду в вино», то есть, в каждой жизненной ситуации понимать её скрытую 

суть. Писание говорит: «Итак всякого, кто слушает слова Мои сии и исполняет их, 

уподоблю благоразумному мужу, который построил дом на камне. И пошёл дождь и 

подули ветры, и устремились на тот дом; и он не упал, потому что основан был на 

камне. А всякий, кто слушает сии слова Мои и не исполняет их, уподоблю человеку 

безрассудному, который построил дом свой на песке. И пошёл дождь, и подули ветры, 

и налегли на дом тот; и он упал, и было падение его великое. И когда Иисус окончил 

слова сии, народ дивился учению Его. Ибо Он учил их, как власть имеющий, а не как 

книжники и фарисеи» (Матфей 7: 24 – 29). Он говорил народу о том, что происходит в 

жизни человека прямо здесь и сейчас, и почему это с ним происходит, а не рассказывал 

людям байки о том, что ожидает их в посмертии! Иоанн Креститель крестил приходящих 

к нему, чтобы они приняли на вооружение ума идею Кармы, но Иисус вещал от Духа, а не 

от ума, поэтому люди достигали прозрения и просветления ума: «Я крещу вас в воде в 

покаяние, но Идущий за мною сильнее меня; я не достоин понести обувь Его; Он 

будет крестить вас Духом Святым и огнём» (Матфей 3: 11). У людей происходили в 

уме озарения, как испульсы Подсознания; у них не оставалось сомнений, что в этой жизни 

их постигает лишь то, что не может их миновать, а минует то, что не может их постигнуть 

и это становилось для них откровением. Они постигали тайную суть Предопределения.  

    При этом вокруг проповедуется псевдорелигия, а истинного религиозного знания нет: 

«Горе вам, книжники и фарисеи, лицемеры, что очищаете внешность чаши и блюда, 

между тем как внутри они полны хищения и неправды. Фарисей слепой (ум), очисти 

прежде внутренность чаши и блюда, чтобы чиста была и внешность их. Горе вам, 

книжники и фарисеи, лицемеры, что уподобляетесь окрашенным гробам, которые 

снаружи кажутся красивыми, а внутри полны костей мёртвых и всякой нечистоты. 



Так и вы по наружности своей кажетесь людям праведными, а внутри исполнены 

лицемерия, беззакония и лжи. Горе вам, книжники и фарисеи, что строите гробницы 

пророкам и украшаете памятники праведников» (Матфей 23: 25 – 30). В этом мире что 

– то изменилось с того времени?! Вчера было больше школ, теперь храмов, но ни веры не 

стало больше, ни образование не делает эгоистов людьми. Что толку от молитвы эгоиста, 

если он кроме личных благ от Бога ничего не желает: «А молясь, не говорите лишнего, 

как язычники, ибо все они думают, что в многословии своём будут услышаны. Не 

уподобляйтесь им; ибо Отец ваш знает то, в чём вы имеете нужду, прежде вашего 

прошения у Него. Итак, не заботьтесь и не говорите: «что нам есть? Или: «что 

пить? Или: «во что одеться?» Потому что всего этого ищут язычники…» (Матфей 

6: 7,8, 31). Вы поняли, что язычество никуда не делось с тех пор, а даже стало процветать, 

вопреки усилиям духовенства или же, глядя на духовенство, достойное критики. Не было 

такого никогда, чтобы тот, кто заботится прежде о плотском, вдруг, прозрел ни с того, ни 

с сего и стал праведником: «Никто не может служить двум господам; ибо или одного 

будет ненавидеть, а другого любить; или одному станет усердствовать, а о другом 

нерадеть. Не можете служить Богу и мамоне» (Матфей 6 : 24). Народная мудрость не 

бывает лживой, а она гласит: «нигде не собирается столько грехов, как на голенищах 

архиерейских сапог». Пора бы уже начать стирать пыль с этих сапог, пока не поздно…  

    Главными возмутителями спокойствия царей и духовенства были проповедующие то 

религиозное духовное знание, которое является истинным, а не адаптированным к жизни 

в плотских удовольствиях и наслаждениях! Поэтому Иисус Христос предупреждает тех, 

кто прозрел умом: «Остерегайтесь же людей: ибо они будут отдавать вас в судилища 

и в синагогах своих будут бить вас. И поведут вас к правителям и царям за Меня, для 

свидетельства пред ними и другими язычниками. Когда же будут предавать вас, не 

заботьтесь, как или что сказать, ибо в тот час дано будет вам, что сказать. Ибо не 

вы будете говорить, но Дух Отца вашего будет говорить в вас. Предаст же брат 

брата на смерть, и отец – сына; и восстанут дети на родителей и умертвят их. И 

будете ненавидимы всеми за имя Моё, претерпевший же до конца спасётся» (Матфей 

10 : 17 – 22). Чтобы понять духовный смысл сказанного, надо исходить из того, что все 

наши мирские дела на земле временные, а значит «смертные». Но наши отношения на 

земле складываются из таких мирских забот и дел, в которые мы вовлекаем друг друга на 

всём протяжении жизни. Отец учит сына зарабатывать на хлеб насущный, дети ждут от 

родителей материальной помощи или совета, как решить ту или иную проблему; брат это 

делает со своим братом. Людям некогда головы поднять, и вспомнить о божественном и 

вечном, так все люди символически «умерщвляют» друг друга. Суета сует, как говорит 

библейский царь Соломон! И в этой суете, в её гуще, вдруг, кто – то отвлекает внимание 

ума человека на размышления о том, что в этой жизни всё подчинено Закону кармических 

причинно – следственных связей!?! Люди бегут, не осознавая куда они бегут и зачем им 

это нужно, но они вполне уверены в том, что они понимают куда и зачем они бегут. Эго 

знание не любит, и жить в неведении, стало главным смыслом жизни человечества.  

    И вот посреди этой суеты случается болезнь, с чего мы начали этот урок! Кажется, что 

без тебя здесь солнце утром не вставало бы, и мир остановился бы на бегу, когда бы, не 

было тебя!?! Средние болезни даются для того, чтобы ты задумался, тяжёлые болезни 

для того, чтобы ты глубоко поразмыслил, а смертельные болезни, чтобы ты понял, в чём 

же был реальный смысл твоей жизни!?! Даже если с твоей личностью связывали целую 

эпоху, в которой ты имел для народа какое – то значение, твой уход из этого мира никак 

не повлияет на суету, которая дальше продолжит молоть человечество в своих жерновах! 

Даже твоя семья переживёт твой уход и продолжит жить дальше без тебя, хотя ты думал, 

что всё держится на твоей тонкой шее, и вот эта тонкая шея хрустнула и переломилась в 

одно мгновение, чего ты никак не ожидал. И вот прошло уже пять, десять, пятнадцать и 

двадцать лет, и такое впечатление, что тебя не было никогда ни в этом мире, ни в жизни 

твоих близких людей!?! Нет, тебя, конечно, помнят, пока для кого – то это продолжает 



иметь значение, но, даже они вспоминают тебя эпизодически, а ты вернулся в Горний 

Мир и, понимаешь, что твой земной путь был начат здесь! Для Горнего Мира ты не 

умирал, чтобы родиться на земле, а на земле ты умер, чтобы вернуться в Горний Мир. Ты 

бессмертен, но на земле ты об этом не задумывался, глубоко не размышлял и, тем более, 

не понимал этого! Что такое этот мир?! Территория смыслов, которые не имеют смысла, в 

том преувеличенном значении, которое мы этому придаём, и отказ самому себе осознать 

главный смысл жизни! Он заключается в том, что ты бессмертен, тебя невозможно убить, 

физическое тело да, а тебя нет. Смысл заключается в том, что у тебя бесчисленное число 

перерождений, которое каждый раз для тебя как первое и последнее, поэтому тебе стоит 

использовать в своей жизни закон и правила духовного развития и совершествования.  

    Здесь в это поверить почти невозможно, и в этом смысл веры и духовного религиозного 

знания, но сначала духовное знание, которое укрепляет веру в твоё бессмертие. Что бы, 

тебе не говорили, поверь тому, что здесь написано! Без знания и веры тебе не удастся на 

духовном пути продвинуться далеко, ничто тебе не поможет ни медитация, ни молитва, 

потому что у тебя не будет осознанной цели, к которой должен двигаться твой ум. Если 

перед умом не поставлен интерес, он, не будучи заинтересован, будет ленив, инертен, на 

него будет подавляюще влиять Эго. Оно будет развращать ваш ум похотью, завистью, 

ленью, чревоугодием, гневом, жадностью, алчностью и стяжательством богатсва. Цена 

интереса – бессмертие! Но, это не означает просто знать и верить в своё бессмертие, на 

этом духовная практика не заканчивается, она с этого только начинается. Один из лучших 

видов отдыха и развлечения в этом мире, это путешествия. Умножьте самые лучшие из 

впечатлений от путешествий за всю жизнь на миллион, и это будет одна миллионная часть 

из того, что вы можете испытать, но без денег, без суеты и без напряжения! Легче за одну 

жизнь стать миллиардером, чем за множество жизней обрести частично эти способности. 

Царство Божие обретается по крупицам! Но мы говорим об этом в контексте при жизни на 

земле, ибо после оставления тела это доступно каждому. «Три Кита» религиозного знания 

– это три уровня твоего сознания, которые доступны каждому человеку на земле. Первый 

из них телесный уровень сознания, который ограничен границами рождения и смерти, на 

котором пребывает твоё телесное «Я», подверженное тотальному влиянию Эго. Второй 

уровень сознания, соответствует библейскому «Исходу», началу духовного пути. На этом 

уровне сознания, с умом происходят изменения, которые заключаются в испытании его 

крайностями. Третий уровень сознания означает достижение устойчивого положения ума 

на духовном пути, но это только начало настоящего духовного развития, точка отсчёта.  

    Бхагават – гита называет эти три уровня сознания – гунами материальной природы: 1. 

гуна невежества; 2. гуна страсти и 3. гуна добродетели. Библия символизирует это 

«тремя сыновьями» пророка Ноя: 1. Хам; 2. Иафет и 3. Сим. Вы это уже знаете, я вам 

просто напоминаю об этом для закрепления пройденного. Понятие «симитизм», как вы 

помните, происходит от имени «Сим», подразумевая духовный путь добродетели, если это 

сравнить с подножием горы, которую ещё нужно одолеть, достигнув вершины, то это та 

самая гора, на вершине которой наступает прозрение и просветление ума. Именно на эту 

гору Иисус поднял Петра, Иакова и Иоанна, где перед ними преобразился и его лицо на 

вершине горы просияло как солнце, а одежды сделались белыми как снег. Только таким 

духовным зрением можно увидеть такое преображение и небожителей Горнего Мира, как 

увидели это эти трое Моисея и Илию! Многие из тех, кто читает Евангелие, даже на йоту 

не представляют себе, о чём здесь идёт речь, судя по их объяснениям, что они поняли из 

этого?! Гуны Материальной Природы соответствуют материальному сознанию, низшее из 

которых символизировано «морем и водой», а высшее «облаком», поэтому в Евангелие 

применяется духовный образ «Сын Человеческий, грядущий на облаках». Во времена 

Ноя всех «накрыл Потоп», собственно и сейчас человечество «утоплено его водами». На 

«облаке» или на «вершине горы, окутанной облаком», ваш ум поднимается на высокий 

уровень сознания из возможного для Материальной Природы. Духовный язык Библии 

предназначен для посвящённых, и вам в этой книге открывается живая речь Библии! Для 



«мёртвых» людей и это ничего не даст, а для «живых» людей станет откровением. Если 

вы готовы общаться со Святым Писанием, оно будет с вами разговаривать, как Живая 

Книга. Можно прочитать сто раз, но так ни разу не поговорить со Святым Писанием.  

    Описанный в Евангелие духовный путь учеников Иисуса Христа, касается любого из 

желающих следовать Его учению, который можно назвать «христианской йогой». Если 

вам нравится такая йога, следуйте ей. Иисус учит учеников погружению ума в трансовые 

состояния, иначе медитациям. Если телесное сознание «море и вода», то для того, чтобы 

быть на его поверхности, следует «войти в лодку». Затем начинаются первые испытания:                         

«И тотчас понудил Иисус учеников Своих войти в лодку, и отправиться прежде Его 

на другую сторону, пока Он отпустит народ. И отпустив народ, Он взошёл на гору 

помолиться наедине; и оставался там один. А лодка была уже на средине моря, и её 

било волнами, потому что ветер был противный. В четвёртую стражу ночи пошёл к 

Ним Иисус, идя по морю. И ученики, увидевши Его идущего по морю, встревожились и 

говорили: это призрак, и от страха вскричали. Но Иисус тотчас заговорил с ними и 

сказал: ободритесь, это Я не бойтесь. Пётр сказал Ему в ответ: Господи, если это 

Ты, повели мне прийти к Тебе по воде. Он же сказал: иди. И вышед из лодки, Пётр 

пошёл по воде, чтобы подойти к Иисусу. Но видя сильный ветер, испугался и, начав 

утопать, закричал: Господи, спаси меня. Иисус тотчас простёр руку, поддержал его 

и говорит ему: маловерный, зачем ты усомнился? И когда они вошли в лодку, ветер 

утих» (Матфей 14: 22-32). Индуисты и буддисты занимаются этим уже века, а вот те, кто 

вроде бы следуют вероучению Иисуса Христа, ограничиваются ритуальным крещением, и 

на этом всё их христианство заканчивается, так и не начавшись!?! Ведь Иисус говорит: 

«каждому воздастся по вере его!». Поэтому Евангелие говорит о том, что многие скажут 

в тот день, мол, Господи, не от Твоего ли имени мы педалили; тащили людей за рукава в 

христианские секты, а Он им скажет: «отойдите, Я вас знать не знаю и знать не хочу»…  

    Такие «христиане» ещё недавно исповедовали расизм, а до этого занимались худшим из 

преступлений против человечества, использованием рабского труда и работорговлей, да и 

сейчас ещё не до конца изжили из своего ума хитроумные способы порабощения людей и 

эксплуатации человека человеком, злоупотребляя верой людей в добро! Их невежество не 

имеет названия, его можно было бы выкрасить в чёрный цвет, который отражает тьму в их 

умах. Критиковать их бесполезно, им нужно сострадать, потому что их будущая жизнь на 

земле станет сплошной чёрной полосой от рождения до смерти. Многие из них сегодня 

претерпевают кармическое воздаяние по Закону Тора: «Око за око, зуб за зуб!». Ведь Бог 

говорит: «Оставь месть Мне, Я воздам!». Не сомневайтесь, воздавалось всегда, и будет 

воздаваться впредь! Бог не учит людей на земле творить зло, они сами «сеют семена зла» 

на будущую жизнь, ибо сказано: «всякое растение, которое не Отец Мой Небесный 

насадил, искоренится» (Матфей 15 : 13). Зло искореняется каждое мгновение на земле и 

в этом Высшая Справедливость Создателя! Посмотрите на глупые лица тех, кто ныне с 

умным видом стяжают огромные состояния, при этом говорят о себе, что они христиане и 

веруют в Иисуса Христа. Разве не о них сказано в Евангелие: «Какая польза человеку, 

если он приобретёт весь мир, а душе своей повредит? Или какой выкуп даст человек 

за душу свою?» (Матфей 16 : 26). Неужели они стараются ради своей души?! Нет, они это 

делают ради своего Эго, которое принимают за свою душу. Эгоистам кажется, что они 

сумеют спасти душу, но это не так: «Ибо кто хочет душу свою сберечь, тот потеряет 

её, а кто потеряет душу свою ради Меня, тот обретёт её» (Матфей 16 : 25). Духовное 

религиозное знание интересует многих, но его духовное понимание купить невозможно 

ни за какие богатства этого мира; его вы должны извлечь из собственных недр сознания.   

    Есть три способа развязывания кармических узлов судьбы. Первый из них касается 

практически всех, за редчайшими исключениями пробуждённых верующих людей. Такое 

развязывание происходит через страдания в разных его вариантах, которому человек не в 

состоянии дать вразумительное объяснение, поэтому является неосознанным. Именно это 

вызывает у людей вопрос: «за что мне это, Господи?!». Кармические долги они же узлы, 



развязываются, но неосознанность людей, как правило, связывает душу новыми узлами и 

это удерживает душу в пресловутом «Колесе Сансары», круговороте страданий. Второй 

способ заключается в том, что человек прикладывает усилия к тому, чтобы воспринимать 

происходящее духовными глазами, но от этого ему легче не намного, потому что судьба 

бьёт его по голове так же, как и всех, без поддавков! С каждым разом ум реагирует на всё, 

что происходит в его жизни более стойко, возвращаясь в состояние равновесия быстрее, 

чем это было с ним раньше. И, наконец, третий способ заключается в осознанности такой 

степени, что человек общается со своей судьбой на одном языке! Они общаются, как два 

«шахматиста за шахматной доской». Судьба уважает того, с кем она «играет в шахматы», 

а тот, с кем она играет, уважает её взаимно! Если во втором случае подходит выражение: 

«судьба играет человеком, а человек играет на трубе», так, что иногда не хватает воздуха 

в лёгких правильно выводить ноты; то в третьем случае, воздуха в лёгких всегда хватает, 

даже если из человека извлекают наружу кишки. Игрок кармические долги отдаёт, но не 

связывает новые кармические узлы. В Библии о таких сказано: «вы будете проходить 

сквозь народы и будете давать им взаймы, но сами не будете брать у них взаймы». В 

данном случае это означает, что «берущий у тебя взаймы», освобождает тебя от долгов, но 

связывает себя кармическими долгами; а ты, не отвечая взаимно, уже не одалживаешься.  

    Последнее становится возможным при установлении ума в положении «здесь и сейчас» 

на постоянной основе! Любая неприятность выдыхается на «раз, два, три». Достигается 

духовная мудрость, о которой в Святом Писании говорится, как о восхождении на весьма 

высокую гору! В этом мире все формы жизни приспособлены для нахождения на земле, у 

всех у них свои ареалы обитания, только ум, отождествлённый с первозданным духовным 

состоянием «Адама», осознающий себя «сыном человеческим» живёт только мимолётным 

мгновением, ни к чему не привязываясь. О таком состоянии ума Евангелие говорит так: 

«лисицы имеют норы, и птицы небесные – гнёзда, а Сын Человеческий не имеет, где 

приклонить головы» (Матфей 8 : 20). Евангелие говорит, что: «никто не восходит на 

небо, как только сошедший с небес Сын Человеческий». Если ты осознал своё небесное 

происхождение из Мира Горнего, а таковы все до одного на земле, только об этом ничего 

не знают; то твоё земное телесное «Я» перестаёт иметь для тебя прежнее значение. Ты 

уже больше не сущий от земли, не плотский, как сущий от земли ты «умер», и теперь ты 

новое «Я». Апостол Иоанн говорит: «Приходящий свыше и есть выше всех; а сущий от 

земли, земный и есть, и говорит, как сущий от земли; Приходящий с небес есть выше 

всех» (3: 31). К тебе возвращается вся твоя йога, накопленная за многие жизни, даже если 

ты раньше не слышал такого слова, живя среди язычников, которые молятся на то, чего 

жаждет их ум больше всего. Для них всё «бог», чего вожделеет их ум! И для тебя это ещё 

вчера было «богом», а теперь уже нет. Ты думал, что ты родился на белый свет и живёшь, 

а оказывается ты «умер во тьму» и каждое мгновенье «умираешь», потому что с тобой 

происходит энтропия, исчезновение в небытие каждого вчерашнего дня. Оказывается, что 

тебе ещё только предстоит родиться на белый свет, а ты уверен, что ты уже это сделал!?!   

    С нами в жизни происходит много чего, но как наш ум реагирует на происходящее, вот 

в чём заключается духовный смысл?! Остался без работы и вот уже ум в истерике, бросил 

муж или ушла жена, вот уже всё, туши свет! Посадили в тюрьму, как же, горе то какое, не 

получилось быть не пойманным вором или убийцей, вот так запарка на много лет. Ведь ты 

живёшь только один раз, ладно бы хотя бы два раза, одну жизнь можно пустить под откос, 

как партизаны железнодорожный состав. А хочется танцевать, петь песни, попить водки, 

да много чего хочется! На тюремной шконке много не потанцуешь, неправильно поймут 

сокарменики или соседи по бараку!?! Здесь без психолога никак не обойтись, он должен 

проанализировать ситуацию, найти подсказку для ума, но это не скостит твой срок, или не 

вернёт мужа жене, или жена пересекла уже две границы, как не выворачивай ситуацию!?! 

Ты хочешь иначе, чем есть, потому что тебя не устраивает то, как есть. Но будет так, как 

есть, хорошо если не хуже, ибо ты живёшь от земли и своей плоти, а приходящий с неба в 

тебе, живёт духовными законами, которым он подчинён и тебя подчинит им, как бы тебе 



не хотелось, чтобы было иначе! Ишь ты, какой ловкий; не всегда коту масленница, если 

любишь кататься, люби и саночки в гору возить. Или, давай садись соседу на спину, пусть 

он ташит и тебя, и твои санки в гору, может он согласиться быть тебе извозчиком, если он 

идиот!?! Что до судьбы, то ей так хочется треснуть тебе по башке бейсбольной битой, что 

ей аж сводит скулы от перенапряжения! Вот на той улице находится дом молитвы секты 

«Адвентистов Седьмого Дня», а в соседнем квартале открыт молельный дом «Свидетелей 

Йеговы»; что могут тебе посоветовать «свидетели текущего мгновения», если сами даже 

не подозревают о том, что это такое, не были в нём никогда?! Приверженцы «Седьмого 

Дня», подразумевается, что они постоянно пребывают в духовном состоянии Шаббата, а 

они осуетились умом не меньше всех остальных, и «мёртвы», как не бывает «мертвее».  

    Видел я и тех, и других, и двадцать пятых, и общался с ними; и понял, что я пребываю в 

«аду», и, наконец, прозрел, что бесов можно видеть через наше поведение и поступки, в 

которых они проявляют себя в этом мире! Вот почему Священный Коран говорит:  

«О, вы! Два тяжких мира: джиннов и людей,  

  Мы скоро вас рассудим полным счётом…».   

Одни существуют в телесном сознании других, способствуя их отождествлению с телом и 

Эго. Но те другие, даже не осознают этого, они отождествлены с бесами (джиннами), и до 

тех пор, пока они не «раскаются», они не очистятся! Этот мир - «рай» в представлениях 

бесов, таким они хотят его понимать совместными усилиями с плотскими людьми. Вот 

почему этот мир бурлит страстями, кипит мечтами и успокаивается в невежестве! В этом 

мире есть и хорошее, потому что бесы бывают злыми и добрыми, создавая человечеству 

на земле процесс познания плодов добра и зла с того самого запретного дерева в райском 

саду, о котором Бог заповедовал не прикасаться к его плодам. Святое Писание говорит о 

процессах, а не о событиях, поэтому мы пребываем в процессе постоянного поглощения 

плодов с древа познания добра и зла, и до тех пор, пока нам нравится искушаться этими 

плодами, ум пребывает в процессе познания добра и зла! А коль скоро Бог предупредил 

людей о том, что они «смертью умрут», то и «смерть» представляет собой процесс, такой 

же, как и жизнь, только со знаком «минус». «Минус» есть антитеза «плюсу», поэтому Эго, 

противостоящее душе, как сила противодействия силе действия, внушает уму, что люди 

живут только один раз! Не спрашивайте о том, есть ли жизнь после смерти?! Если жизнь 

есть даже во время «смерти», то после неё, она, конечно же, есть! Причина страданий на 

земле в том, что люди знают многое, кроме главного, а оно в том, что смерти нет…                               

  

     Искренне ваш                                                                            Мурат Мусабаев  

    24 октября 2016 года.  

     

     

 

 

 

 

                            

                                                     Урок тридцать первый  

                   (Прозрение и просветление ума через мирской жизненный путь) 

 

    Евангелие говорит: «…истинно говорю вам, что мытари и блудницы вперёд идут в 

Царство Божие» (Матфей 21 : 31). Никто не стоит на месте, все идут вперёд, в Царство 

Божие, даже если они блудят и мытарствуют! Первый способ развязывания кармических 

узлов, как вы уже знаете, в претерпевании страданий, которые очищают душу. Почти все 

люди идут этим путём от нынешнего воплощения в тело на земле к будущему, совершая 

грехи в одной жизни и раскаиваясь в будущей жизни. Но в каждой жизни на земле для них 

присутствует потенциальная возможность прозрения и просветления ума! Ум пребывает 



во тьме, поэтому для него прозрение означает выбраться из тьмы к свету, «родиться от 

воды и Духа» и наполнять себя светом. Евангелие Иисуса Христа говорит: «Если кто не 

родится от воды и Духа, не может войти в Царствие Божие. Рождённое от плоти 

есть плоть, а рождённое от Духа есть дух». Ум рождается от Духа и является духом, а 

тело рождается от тела, духовное происходит из духовной природы, а телесное возникает 

из телесного. Ум нельзя пощупать и взвесить, но и невозможно сказать, что его нет! Что 

было бы, если бы не было ума, если бы он вышел из тела?! Тело стало бы трупом, а пока 

они вместе, эти двое составляют одно целое! Но, если ум, как дух, рождается от Духа, то 

Дух существует прежде ума и тела. Развитие ума для тела делает его опцией тела, которая 

служит телесным потребностям, но не даёт развития уму самому по себе. «Родиться от 

воды и Духа», означает осознать природу ума саму по себе вне контекста тела, развивать 

духовные возможности ума и использовать эти возможности. Это и есть практика йоги! 

Она предполагает осводить ум от телесной зависимости, наполнить его светом для того, 

чтобы «войти в Царство Божие», в которое телесно не входят. В него входит рождённое от 

Духа, значит войти в него можно только умом. Но если вы не научились движению умом, 

как вы войдёте в духовную сферу сознания – «Царство Божие»?! Займитесь своим умом.  

    Человек верит умом, ему не дано другого «инструмента» для того, чтобы верить или 

не верить. То есть, перед обстоятельством веры или неверия стоит ум! Ум зависит от того, 

какими психологическими установками он руководствуется по жизни. Если он смотрит в 

сторону «смерти» и верит в то, что «умрёт», значит, он обращён во тьму и его наполняет 

тьма. Должно появиться то, что обратит его в противоположную сторону, к свету. Тогда у 

него появляются возможности двигаться в направлении света к просветлению. Сначала 

ему нужно поверить, что он, как дух, рождён от Духа! Постепенно активизируется его 

духовная природа, как в скорлупе яйца начинает формироваться птенец. Так начинается 

движение и развитие духовной природы ума. Если в первозданном человеке «Адаме» на 

уровне первородного состояния сознания, присутствует божественная частица, которую 

вдохнул в его лицо Творец, то эта частица и есть тот самый Дух, который рождает дух и 

реализует Установку Творца: «плодитесь и размножайтесь!». Духу ничего не нужно 

для того, чтобы «плодиться и размножаться», ибо Дух самодостаточен, поэтому человек 

сотворён как «мужчина и женщина», вне полового контекста и смысла этого понятия. 

Дух, рождающий дух, это символические «отец и сын», причина и следствие, действие и 

результат действия. «Плодиться и размножаться» можно только действуя, в бездействии 

этого не происходит. Дух, умножая, умножает самого себя и его «потомство» становится 

бесчисленным как звёзды на небе и как песок на морском берегу! Самонаполнение, вот 

что происходит с человеком «Адамом». Духовное самонаполнение Духом принимается, а 

телесное отвергается, поэтому Бог «дары Авеля принимает», а «дары Каина отвергает»! А 

что было бы, если материальное начало «Ева не родила Каина»?! Не было бы воплощения 

в физическое тело! Но, «Каина она родила от семени лукавого», так появляется сила Эго.  

    Воплощение в физическое тело осуществляется благодаря притяжению силой Эго всех 

материальных элементов земли, её стихий и энергий. В Библии Каин обрабатывает землю 

и это означает, что он формирует тело, которого до рождения не существовало! И, вдруг, 

из пустоты метафизического пространства материализуется физическое тело. В чистом 

виде ум соответствует библейскому глифу «Ева», первозданной материи, поэтому «Ева 

стала матерью всех живущих», и в физическом мире нет ни одного человека, которому бы 

«Ева» не была «матерью» на уровне первозданной материальной природы. «Ева хотя и 

мать Каину, но Адам ему не отец», ибо сказано в Писании: «не таков, как Каин, который 

был от семени лукавого». Никакого плотского смысла, ибо святая суть Писания сразу же 

исчезает! И вы уже знаете о том, что эти двое представляют собой внешнее и внутреннее 

восприятие людей. Когда «Каин убивает Авеля; Ева рождает вместо Авеля Сифа», и он 

становится осознаваемым нами внутренним восприятием, а Авель представляет собой для 

нас неосознаваемое нами внутреннее восприятие, которое мы должны «воскресить» в 

себе. Это и есть «сын человеческий грядущий на облаках», то есть, пребывающий выше 



телесного уровня сознания, за гранью телесной реальности! Если бы вам показали ваше 

телесное родословие, вы бы заблудились во тьме веков и уже не выбрались из неё. Но, по 

линии духовного рождения вы всего лишь «седьмой». Первый «Адам» единый, второй 

«Адам» относительно «Евы». С точки зрения нашего восприятия, наоборот, первый для 

нас «Адам» перстный, а второй «Адам» - Господь с неба и дух животворящий. На уровне 

Материальной Природы стоит «матерь всех живущих Ева» третья ступень духовного 

родства;  четвёртый «Каин», пятый «Авель», шестой «Сиф», а седьмой это вы. Если 

же ваше духовное родство отправляют во тьму веков, откуда ж вам знать себя в духовном 

смысле как духовную суть?! Вот поэтому не басни о родословиях дают вам представление 

о себе, а духовное религиозное знание! Это и подразумевает суть познания самого себя.  

    Евангелие говорит так: «По прошествии дней шести, взял Иисус Петра, Иакова и 

Иоанна, брата его, и возвёл их на гору высокую одних; и преобразился пред ними: и 

просияло Его лицо, как солнце, одежды же Его сделались белыми, как свет» (Матфей 

17 : 1, 2). У каждого уровня духовного родства свой «день», поэтому минуя шесть дней в 

своём сознании умом, они оказались на уровне «Адама» в первозданном виде! По плоти и 

крови «Адама» вы не постигнете никогда, ибо Святое Писание говорит: «плоть и кровь 

не наследуют». Как только вам начинают плести басни о родословиях, религия на этом 

заканчивается и начинается физиология, а это наука плотская. Плотский христианин ли, 

иудей ли или мусульманин, не имеет значения, их объединяет слово «плотский», а это к 

религиозному духовному знанию не имеет отношения. Может быть, это имеет отношение 

к неким представлениям и фантазиям человека о божественном, о которых даже пишутся 

диссертации на богословские темы, но это не духовное знание, это точно!?! Иисус сказал: 

«Оставьте их, они слепые вожди слепых; а если слепой ведёт слепого, то оба упадут 

в яму» (Матфей 15 : 14). Уже упали, если венчают однополые браки и разрешили лихву, 

поощряя ростовщичество! В этом мире нет таких крутых людей, которые были бы круче 

«Адама». Некоторые люди во сне «летают», а просыпаясь, приземляются. Хоть и редкие, 

но есть и такие, кто «летают во сне и наяву», вы их знаете, но когда они возвращаются в 

этот мир, им приходится ползать, и таких вы видели и знаете. Слушайте, чего вы только 

ни знаете, страшно сказать; но надо знать главное, остальное приложится. Ищите прежде 

Царствия Божьего, а это всё приложится вам! А о Царстве Божием сказано, что оно внутрь 

вас есть, вот и ищите его внутри самого себя! Если кто – то скажет вам, что богопознание 

зависит от написания диссертаций, то не верьте им, ибо ни один святой и пророк ничего 

подобного не писал; многие из них были даже вовсе безграмотными, но их цитируют.  

    Книжные люди всегда не любили тех, кто понимал духовные книги иначе, чем они, и 

такие толкователи всегда их раздражали. Даже Иисуса Христа они донимали интригами: 

«Тогда некоторые из книжников и фарисеев сказали: Учитель! Хотелось бы нам 

видеть от Тебя знамение. Но Он сказал им в ответ: род лукавый и прелюбодейный 

ищет знамения, и знамение не дастся ему, кроме знамения Ионы пророка…» (Матфей 

12 : 38, 39). А пророк Иона пробыл в чреве кита три дня и три ночи, пока его не постигло 

прозрение и просветление ума. «Род лукавый и прелюбодейный», это эгоисты, чтобы вы 

понимали, что таковые никуда не делись доныне, и если простолюдину это простительно 

проявлять эгоизм, то книжникам и фарисеям от религиозного знания, это непростительно 

и возлагает на них большую ответственность, ибо: «от слов своих оправдаешься, от слов 

своих и осудишься». Простолюдин это абсолютно мирской человек, приземлённого ума и 

его отношение к Богу выражается в его повседневных поступках в житейских делах. Его 

невежество происходит из незнания Святого Писания, о котором он имеет представление 

из проповедей священнослужителей, которыми он ограничивается. А вот представители 

духовенства изучают Святые Писания, проповедуют религиозное знание и их невежество 

имеет иную причину, которая заключается в неправильном знании того, что они изучают 

и чему посвящена их деятельность в миру. Но у духовенства есть управляющие органы, 

которые организуют и направляют просветительскую деятельность своих конфессий, в их 

компетенцию входит развитие богословия, утверждение канонов и догматов веры. На них 



держится всё мировое религиозное знание, и их цель заключается в преодолении в мире 

религиозного невежества. По идее именно они должны искать общий язык и достигнуть 

межконфессионального консенсуса! И если в мире происходит религиозный раскол и на 

религиозной почве продолжается вражда, то это значит, что недоработали именно они.     

    Простолюдин живёт житейской суетой, и никого не учит жить, кроме своих детей, в то 

время как духовное лицо принимает на себя ответственность, поучая других: «Учитель, 

что мне делать, чтобы наследовать жизнь вечную? Он же сказал ему: в законе, что 

написано? Как читаешь? Он сказал Ему в ответ: «возлюби Господа Бога твоего всем 

сердцем твоим, и всею душой твоею, и всею крепостью твоею, и всем разумением 

твоим, и ближнего твоего, как самого себя. Иисус сказал ему: правильно ты отвечал; 

так поступай и будешь жить. Но он, желая оправдать себя, сказал Иисусу: а кто 

ближний мой? На это Иисус сказал ему: некоторый человек шёл из Иерусалима в 

Иерихон и попался разбойникам, которые сняли с него одежду, изранили его и ушли, 

оставили едва живым. По случаю один священник шёл той дорогою и, увидев, прошёл 

мимо. Также и левит, быв на том месте, подошёл к нему, посмотрел и прошёл мимо. 

Самарянин же некто, проезжая этим путём, нашёл на него и, увидев его, сжалился. 

И, подойдя перевязал ему раны, возливая масло и вино; и, посадив его на своего осла, 

привёз его в гостиницу и позаботился о нём. На другой день, отъезжая, вынул два 

динария, дал содержателю гостиницы и сказал ему так: «позаботься о нём; и если 

издержишь что более, я, когда возвращусь отдам тебе». Кто из троих, думаешь ты, 

был ближний, попавшемуся разбойникам? Он сказал: оказавший ему милость. Тогда 

Иисусу сказал ему: иди, и ты поступай так же» (Лука 10 : 25 – 37). И в этой притче мы 

видим те самые три уровня отношения к духовному религиозному знанию среди людей.  

    В этой притче два духовных глифа «Иерусалим» и «Иерихон», «земля покоя» и «земля 

крови и плоти». Почему все три упомянутых в этой притче персонажа направляются из 

«Иерусалима» в «Иерихон», а не наоборот?! В данном случае нас не интересует вопрос 

физического перемещения неких людей, нас интересует, куда направляется ум каждого из 

них?! Как видно, все трое из «града Божьего» следуют в направлении «града земного», и 

это означает стремление ума к удовлетворению желаний плоти! «Некоторый человек» это 

ум и немудрено, что на пути к плотскому он подвергается «нападению разбойников», и 

сакральная суть этой евангельской притчи указывает на отношение людей к положению 

своего ума в этом мире, и попытку сделать что – то для изменения состояния своего ума. 

И вот из этих троих ни священник, ни левит не предприняли ничего, чтобы исправить 

бедственное положение ума. Вот почему в этом мире человечество развращается, люди с 

трудом сохраняют свой человеческий облик, это становится труднее день ото дня; но те, 

кто призваны устремлять человеческие умы идти из «Иерихона» в «Иерусалим», сами 

спешат в «Иерихон»! И только «самарянин», символизирующий простолюдина, хотя бы 

предпринимает попытку облегчить участь «израненного» ума, что говорит о том, что не 

всё так безнадёжно в этом мире, в котором простые люди видят, что в нём что – то не так. 

На сердце большинства людей не ложатся жизненные ценности, которые им внушает этот 

мир и их не вдохновляет его философия, отвергающая духовные истины! Вспомните, что 

говорит Бог устами Иисуса Навина, после того, как он «разрушил стены Иерихона»?! Вы 

должны видеть Святое Писание, как шахматист видит шахматную доску и фигуры на ней, 

в общем контексте проводимой игры, запоминая каждый ход в шахматной партии. Если в 

одной части Святого Писания «делается ход», то его надо запоминать и держать в уме.  

   Иисус Навин произнёс слова заклятия: «Проклят перед Богом тот человек, который 

станет отстраивать этот город. Ценой своего первенца он заложит его основания; 

ценой своего младшего он поставит его врата» (И. Навин 6 : 25). Со времени Иисуса 

Навина до времени Иисуса Христа, как вы понимаете, проходят века, и вот священник, 

левит и самарянин идут из «Иерусалима» в «Иерихон», в «город», о котором сказано то 

самое заклятие. Что стало с умом человека, который ценой его «первенца» - внутреннего 

восприятия ума и «младшего» - внешнего восприятия ума, заложил основание «города» и 



«поставил его врата»?! Вот что стало с религиозным знанием, которое перестало быть ко 

времени Нового Завета духовным и снизошло до плотского восприятия и понимания. Но, 

если в «Иерихон» спешит духовенство, куда деваться «самарянам»?! На обратном пути в 

Горний Мир, в небесный град «Иерусалим», они проведают оставленного ими избитого 

«разбойниками некоторого человека» и доплатят всё, что издержал на него содержатель 

гостиницы. Здесь речь идёт о том, что изменилось мировосприятие, мироощущение, 

мировоззрение и миропонимание человечества, которое «отстроило Иерихон» в своём 

Коллективном Разуме. Что должен испытывать «избитый разбойниками человек»?! 

Он испытывает страдания. Сочувствующий, сострадающий ему человек, разделяет с ним 

его страдания, принимая часть его страданий на себя, тем самым, доплачивая «хозяину 

гостиницы». Простолюдин идёт в этот мир не наслаждаться его прелестями, а страдать, 

очищаясь от кармических долгов, которые необходимо заплатить всё до последней йоты и 

черты. Каждый из них идёт в «Иерихон», потому что оставил в своей прошлой жизни за 

спиной этот «город», к которому каждый возвращается в будущей жизни. Если ты так и не 

«разрушил свой Иерихон», ты в него вернёшься! И если твоё религиозное знание было 

«Иерихоном», значит, ты не достиг прозрения и просветления ума в прошлой жизни.        

    «Истинно также говорю вам, что если двое из вас согласятся на земле просить о 

всяком деле, то чего бы не попросили, будет им от Отца Моего Небесного» (Матфей 

18 : 19). «Двое из вас», это не двое среди вас, а двое изнутри вас, как один, достигнув в 

себе баланса внешнего и внутреннего восприятия, гармонии рационального и духовного, 

смогут правильно уповать на Бога. Христианская йога призывает идти не одно поприще, а 

два; отдавать Богу Богово, а кесарю кесарево, поэтому и «двое из вас» должны достичь на 

земле равновесия сил. Двое среди вас, смогут найти общий язык, если каждый из них 

внутри себя достиг гармонии, тогда они не будут просить Бога о благе себе в ущерб друг 

другу. Когда вы учитесь управлять умом, его внутренним и внешним восприятием, вам 

приходится отдавать команды тому и другому, приводя их в баланс. Это не такая и лёгкая 

духовная практика, поэтому вы обращаетесь к Господу в себе. В Евангелие от Матфея об 

этом сказано, гл. 8, стихи 5 – 10: «Когда же вошёл Иисус в Капернаум, к Нему подошёл 

сотник и просил Его: Господи, слуга мой (ум) лежит дома в расслаблении и жестоко 

страдает. Иисус говорит ему: Я приду и исцелю его. Сотник же отвечая, сказал: 

Господи, не достоин я, чтобы Ты вошёл под кров мой (тело). Но скажи только слово, 

и выздоровеет слуга мой. Ибо я и подвластный человек, но, имея у себя в подчинении 

воинов, говорю одному: «ПОЙДИ!» и идёт; и другому: «ПРИДИ!», и приходит: и слуге 

моему: «СДЕЛАЙ ТО!», и делает. Услышав сие, Иисус удивился и сказал идущим за 

Ним: истинно говорю вам: и в Израиле не нашёл Я веры такой». Нет веры достойней, 

чем через духовную практику контроля ума и обуздания Эго, обретать его просветление. 

Иисус Христос нашёл это редким исключением в Израиле из общего правила поклонения 

от ума, отождествлённого с телом и Эго. Это была йога, разотождествление ума от тела.  

    Будучи человеком, осознающим подвластность ума влиянию Эго, тем не менее, сотник 

просит Господа о помощи в укреплении расслабляющегося ума, от чего он претерпевает 

жестокие страдания. Сознание Христа или Кришны достигается при установлении в себе 

баланса полярных сил ума: «Когда Иисус шёл оттуда, за ним следовали двое слепых и 

кричали: помилуй нас Иисус, Сын Давидов. Когда же они пришли в дом (на ум), слепые 

приступили к Нему. И говорит им Иисус: веруете ли вы, что Я могу это сделать? 

Они говорят: ей, Господи! Тогда Он коснулся глаз их. И Иисус строго сказал им: ПО 

ВЕРЕ ВАШЕЙ ДА БУДЕТ ВАМ. И открылись глаза их…» (Матфей 9 : 27 – 30). Он не 

говорит: «Я спас вас», а именно ваша вера, как однонаправленность ума к просветлению, 

приводит ум к пробуждению и осознанности. Ищите прикосновения умом к Духу «И вот 

женщина 12 лет, страдавшая кровотечением, подошедши сзади, прикоснулась к краю 

Его одежды, ибо она говорила сама себе (в уме): если только прикоснусь к одежде Его, 

выздоровею. Иисус же, обратившись и увидев её, сказал: дерзай дщерь: ВЕРА ТВОЯ 

СПАСЛА ТЕБЯ. Женщина с того часа стала здорова» (Матфей 9 : 20 – 22). Вера и есть 



та самая психологическая установка для ума, которая делает его однонаправленным на 

прозрение и просветление. Вера не пассивное состояние ума и не инертное убеждение 

себя в том, что Бог есть, это деятельное состояние ума, направленное на его просветление, 

которого добиваются достижением ума резонанса с Духом, породившим его. Движение 

«сына» к «отцу», поиск «сыном» «отца». «Отец» трансформируется в «сына», духовная 

практика заключается в обратной трансформации «сына» в «отца»: «Так будут последние 

первыми, и первые последними; ибо много званных, а мало избранных» (Матфей 20 : 

16). Святое Писание метафорично, поэтому Бог говорит для ума: «В притчах отверзну 

уста Свои, изреку сокровенное от сотворения мира»; а ты постарайся вникнуть в суть.  

    В жизни возникает масса поводов к раздражению ума происходящим с ним, вызывая в 

нём гневные состояния. Это и есть то самое «избиение разбойниками некоторого человека 

на пути из Иерусалима в Иерихон». Каждая ситуация жизни заставляет ум двигаться из 

«Иерусалима», который подразумевает состояние покоя ума в «Иерихон», что означает 

беспокойство ума, его волнение и погружение в суету происходящего, захватывающего в 

плен происходящих событий. Часто это приводит к угнетённому состоянию ума, которое 

нам известно как стресс и депрессия. Мы видим тех, с кем имеем дело и вся логика ума 

заканчивается на видимом, но никто не видит того, кто стоит за всеми кознями в нашей 

жизни. Прозрение пророка Моисея показало ему того, кто стоит за всеми волнениями ума 

и беспокойствами: «И как Моисей вознёс змию в пустыне, так должно быть вознесено 

Сыну Человеческому. Дабы всякий верующий в Него не погиб, но имел жизнь вечную» 

(Иоанн 3: 15). Следует научиться видеть всякую ситуацию с точки зрения вечной жизни, 

для чего ум, как «сын человеческий», должен уметь подниматься (возноситься) над всем 

сиюминутно происходящим. Это и подразумевает «родиться свыше» или прозреть умом:  

«истинно, истинно говорю тебе: если кто не родится свыше, тот не может увидеть 

Царствия Божия…» (Иоанн 3 : 3). Увидеть Царство Божие означает видеть во всём, что 

происходит в жизни осуществление Закона Кармы и воздающий принцип: «Око за око, 

зуб за зуб!». В заключённых в тюрьмы, вы видите воздающий принцип общественных 

законов и власть государства; Царство Божие это власть Бога, распространяющаяся на все 

миры и реальности, в том числе и на то, что с вами происходит в сию минуту. Если вы это 

не видите в каждой жизненной ситуации, то вы не видите Царства Божия, потому что не 

можете подниматься над ситуацией, возноситься над ней умом! Ситуация заставляет вас 

«погибать», она «умертвляет» ваш ум, но этого не случится, если вы контролируете ум.  

    Я вам говорю о прикладной стороне религии, полезной даже для атеистов, ибо они всё 

равно бегают по психологам, пытаясь обрести покой ума! Тексты религиозных писаний в 

данном случае используются для того, чтобы возникло понимание, что в них говорится о 

сущностных вещах, которые неизменны со дня сотворения, и, забывая которые, человек в 

частности и человечество в целом создают причины для страданий. Два уровня для ума на 

его пути к прозрению и просветлению заключаются на одном уровне в знании, когда ум 

узнаёт о чём – то, что раньше ему было неведомо; а на втором уровне достигает полного 

понимания того, что он узнал. И снова обращаю ваше внимание на то, что знать, ещё не 

означает понимать, между берегом знания и понимания «океан», который надо переплыть 

вплавь! Итак, Иоанн Креститель, как религиозный глиф, есть посвящающий в знание на 

первом уровне. Принимая «крещение», твой ум соглашается принять идею «Кармы», как 

«Крест Судьбы», связывающий зримые причинно – следственные связи с кармическими, 

о которых уму ничего не может быть достоверно известно. Ведь после обнуления души, 

её обновления и перерождения, всё начинается с нуля, как в первый раз! Прозрение ума 

означает второй уровень на духовном пути, когда достигается понимание, что всё в жизни 

подчинено кармическим причинно – следственным связям и в мире ничего не происходит 

случайно. Начинается этап просветления ума и это соответствует приходу Мессии Христа, 

о Котором Иоанн Креститель, находясь в темнице посылает учеников спросить Иисуса:    

«Ты ли Тот, Который должен прийти, или ожидать нам другого? И сказал им Иисус 

в ответ: пойдите, скажите Иоанну, что слышите и видите: слепые прозревают, 



хромые ходят, прокажённые очищаются, глухие слышат и мёртвые воскресают, а 

нищие благовествуют» (Матфей 11 : 2 – 5). Речь идёт не о физических недугах людей, а 

об их духовном исцелении, которое даёт им «родиться свыше» и видеть Царство Божие.  

    Для человеческого ума абсолютно в каждой жизненной ситуации есть выбор между 

светом и тьмой! Ты выбираешь между духовным и телесным, и это твой свободный 

выбор, никто тебя не неволит, но искушает, и это искушение приходит через Эго, а оно 

всегда действует в интересах плоти. Что для плоти есть любовь?! Под любовью плоть не 

понимает ничего, кроме физического совокупления, квинтессенцию удовольствия плоти, 

на втором месте после которого для неё стоит наслаждение едой. Но, спариваться и есть 

не хочется в холоде; поэтому плоть требует тепла, когда же тепло перестаёт быть для неё 

проблемой, она не хочет просто еды, а просит вкусной еды и комфортного тепла, но без 

привлечения ума ничего из этого сделать невозможно, поэтому перед Эго стоит задача 

отождествить ум с телом, ну и, разумеется, с собой. Так ум превращается в плоть, а его 

обладатель становится эгоистом! Кто такой эгоист?! Это «слуга Дьявола»! Так его не 

хотят называть, потому что страшно это признать как данность на уровне одного эгоиста и 

человечества в его совокупности. Это единственная причина страданий человечества, ибо 

эгоисты создают плохие кармические причинно – следственные связи. Эгоиста не спасает 

его притворная религиозность, которую он всячески приспосабливает под желания плоти 

и Эго. Выбор эгоиста склоняется к тьме, которой его ум наполняют «западные ветры» а в 

них активизируются самые злые демонические силы наполняющие ум. «Иерихон», это 

символическая столица плоти, которой правит эгоизм! К счастью, ум простого человека, 

направляясь в «Иерихон», «верхом на осле», символизирующем тупое состояние ума, на 

пути в «столицу плоти» заботится об обратном пути в «Иерусалим», не забывая до конца 

о милосердии, сострадании и благотворительности. То есть, такой ум не утрачивает в себе 

последние остатки совести, которые пусть и на самом дне, но напоминают ему о Боге.  

    «Священник же и левит», не позаботились об обратном пути в «Иерусалим, столицу 

покоя»! Принимая Иисуса Христа через крещение, знают они об этом или нет, у самого 

входа в «Церковь», их всех встречает апостол Пётр, которому Христос передаёт «ключ от 

Царства Небесного» и на «камне знания» о кармических причинно – следственных связях 

Он создаёт Церковь Свою. Вспоминаем: «И Я говорю тебе: ты – Пётр, и на сем камне 

Я создам Церковь Мою, и врата ада (Эго) не одолеют её. И дам тебе ключи Царства 

Небесного: и что свяжешь на земле, то будет связано на небесах, и что разрешишь 

на земле, то будет разрешено на небесах» (Матфей 16 : 18, 19). Нет других «ключей в 

Царство Небесное», кроме духовного знания о кармических причинно – следственных 

связях! И вот для каждого крещённого в Иисуса Христа, прежде чем войти в «Церковь», 

следует очистить свой ум от эгоистических привязанностей к плотским удовольствиям и 

наслаждениям. Они имеются в уме каждого эгоиста, поэтому, прежде пойди и «продай это 

имение» своего ума, но Эго хочет обмануть. Деяния Святых Апостолов, глава 4, стихи 1 – 

5, говорит: «Некоторый же муж, именем Анания, с женою своею Сапфирою, продав 

имение, утаил из цены, с ведома и жены своей, а некоторую часть принёс и положил 

к ногам Апостолов. Но Пётр сказал: Анания, для чего ты допустил сатане вложить 

в сердце твоё мысль солгать Духу Святому и утаить из цены земли? Чем ты владел, 

не твоё ли было, и приобретённое продажею не в твоей ли власти находилось? Ты 

солгал не человекам, а Богу. Услышав сии слова, Анания пал бездыханен; и великий 

страх объял всех слышавших это». Так обманувший Бога, не очистивший свой ум от 

эгоизма и плотских привязанностей, «погиб» для Него, и такого из Вселенской Церкви 

вынесли «вперёд ногами», а на земле в рукотворном храме он пока «мёртв» продолжает 

службы служить, прихожан крестить и проповедовать им от ума о Царстве Небесном…    

    Плотского человека утешает эгоистический самообман, что можно пристроиться как – 

то между Христом и Антихристом, как между двумя горбами верблюда, и тихонечко так 

пощипывать с краешка не только от хлебца и зрелищ, но и от сексуальных утех, да не то, 

чтобы между мужем и женой, а «любопытнее»!?! Утешителем безбожника является Эго, 



поэтому он боится остаться без «утешителя». Иисус говорит таким: «Если любите Меня, 

соблюдите Мои заповеди. И Я умолю Отца, и Он даст вам другого Утешителя, да 

пребудет с вами вовек. Духа истины, Которого мир не может принять, потому что 

не видит Его и не знает Его; а вы знаете Его, ибо Он с вами пребывает и в вас будет» 

(Иоанн 14: 15 – 17). Так крестившись в Иисуса Христа, принимают для своего ума нового 

Утешителя и отказывают эгоизму до конца: «А тем, которые приняли Его, верующим во 

имя Его, дал власть быть чадами Божиими, которые не от крови, не от хотения 

плоти мужа, но от Бога родились» (Иоанн 1: 12, 13). Это говорит о перерождении ума, 

разотождествлении его от плоти и Эго, потому что ум не от плоти и крови рождён, а от 

Духа и представляет собой духовную природу в людях! Но пока человек отождествлён с 

плотью и Эго, он не знает о Духе в себе, поэтому не может Его принять и видеть Его не в 

состоянии. Не все, говорящие о себе, что они христиане, таковы на самом деле. На языке 

можно быть иудеем, христианином, мусульманином, буддистом и индуистом, но дальше 

языка это не распространяется. Если человек не стремится к прозрению и просветлению 

ума, он может называться как угодно, но если он не принимает умом свет, ум остаётся во 

тьме! Свет не меняет нас внешне, и человека тёмного ума можно принять за верующего, 

но его «слепая вера», это вера во тьме. И такие люди, услышав, что каждый за грехи будет 

наказан, даже раскаиваются как могут, но такое раскаяние является плодом их эгоизма.  

    «Порождения ехидны, кто внушил вам бежать от будущего гнева? Сотворите же 

плод покаяния, и не думайте говорить в себе: «отец у нас Авраам»; ибо говорю вам, 

что Бог может из камней сих воздвигнуть детей Аврааму» (Матфей 3 : 7 – 9). У Бога 

нет прошлого и будущего, у Него всё в настоящем, и для человека, принявшего умом свет, 

обретается понимание своей вечной жизни, с высоты которой он осознаёт, что будущий 

гнев обрушивается на голову грешника в его будущей жизни, которая будет на земле. «В 

начале было Слово, и Слово было у Бога, и Слово было Бог. Оно было в начале у Бога. 

Всё через Него начало быть, и без Него ничто не начало быть, что начало быть. В 

Нём была жизнь, и жизнь была свет человеков. И свет во тьме светит, и тьма не 

объяла его. Был человек, посланный Богом; именем Иоанн (Предтеча). Он пришёл для 

свидетельства, чтобы свидетельствовать о Свете, дабы все уверовали через него. Он 

не был свет, но был послан, чтобы свидетельствовать о Свете. Был Свет истинный, 

Который просвещает всякого человека, приходящего в мир. В мире был, и мир через 

Него начал быть, и мир Его не познал. Пришёл к своим, и свои Его не приняли» (Иоанн 

1:1 – 11). Этот свет можно было принять только умом, ибо для человека на земле всё есть 

ум, умом он принимает и им же он отвергает. Иоанн Предтеча, который был Креститель, 

свидетельствовал о прозрении и просветлении ума, а Иисус Христос проповедовал, что 

сама жизнь является потоком света человека «Адама», которого сотворил Бог! Этот свет 

светит во тьме, и тьма не объяла его, но ополчилась против него в уме, и эта борьба идёт в 

наших умах постоянно. Много званных, но мало избранных, свет присутствует во всех, но 

не все принимают его, поэтому просветления ума достигают не все! Людям страшно, что 

вместо «утешителя» Эго, делающего их эгоистами, придёт другой и просветлит их умы, а 

как же быть с желанием водки попить, девок потискать, мальчикам глазки построить…  

    Страшно менять смыслы жизни, которые людей тёмного ума вполне устраивают. Они 

их отстаивают, они их навязывают на головы простым людям, называя тьму светом. Что 

тогда для них тьма, если они тьму называют светом?! Этот мир имеет значение на пути 

эволюционного совершенствования Человека, которого Бог сотворил в единстве со всеми 

другими душами: «Ибо так возлюбил Бог мир, что отдал сына Своего единородного, 

дабы всякий верующий в Него, не погиб, но имел жизнь вечную» (Иоанн 3: 16). Человек, 

реализуя подобие Творцу, творит «сына человеческого», через которого совершенствует 

душу, приходя в этот мир. И «сыну человеческому» дано иметь жизнь вечную, если он 

примет умом свет, ибо просветление ума побеждает «смерть», а от тьмы в уме возникает 

ощущение себя «смертным». «Отец приходит с сыном» на землю вместе: «Не послал Бог 

Сына Своего в мир, чтобы судить этот мир, но чтобы мир спасён был через Него. 



Верующий в Него не судится, а не верующий уже осужден, потому что не уверовал во 

имя единородного Сына Божия. Суд же состоит в том, что свет пришёл в мир; но 

люди более возлюбили тьму, нежели свет, потому что дела их были злы. Ибо всякий 

делающий злое, ненавидит свет и не идёт к свету, чтобы не обличились дела его, 

потому что они злы. А поступающий по правде идёт к свету, дабы явны были дела 

его, потому что они в Боге соделаны» (Иоанн 3: 17 – 21). Евангелие Иисуса Христа не 

воспринимается неочищенным от тьмы умом; оно начинает раскрываться по мере того, 

как происходит наполнение ума светом! Чем больше ум наполняется светом, тем больше 

приходит понимание его духовной сакральной сути. То же самое происходит и с другими 

Святыми Писаниями, которые раскрывают сокровенную духовную суть только светлому 

уму. Вы можете использовать эту книгу как индикатор просветления своего ума. Ваш ум 

будет отвлекаться этим миром с его нескончаемыми до самой смерти плотскими делами.  

    Ваш ум будет искать причины отложить наполнение себя светом на потом: «Господи, 

позволь мне прежде пойти и похоронить отца моего. Но Иисус сказал ему: иди за 

Мной, и предоставь мёртвым погребать своих мертвецов» (Матфей 8: 22). Ум во тьме 

остаётся «мёртвым» и удовлетворяет только плотские потребности, которые не кончаются 

и на смену одним «умершим» желаниям появляются новые. Но ум, следующий за светом, 

меняет отношение к тому, что мы делаем, мы начинаем видеть то, что мы делаем иначе, 

вкладывая в свою деятельность иной смысл, либо, отказываясь продолжать плохие дела. 

Так прозрение и просветление ума достигается в обычной мирской жизни! Конечно, 

Эго будет сопротивляться, заставляя ум страдать, то, обжигая его огнём, то, окуная его в 

воду: «Когда они пришли к народу, то подошёл к Нему человек и, преклоняя пред Ним 

колена, сказал: Господи, помилуй «сына моего»; он в новолуния беснуется и тяжко 

страдает, ибо часто бросается в «огонь» и часто в «воду». Я приводил его к ученикам 

Твоим, и они не могли исцелить его. Иисус же отвечая, сказал: о, род неверный и 

развращённый, доколе буду с вами? Доколе буду терпеть вас? Приведите его ко Мне 

сюда. И запретил ему Иисус, и бес вышел из него; и отрок исцелился  в тот же час. 

Тогда ученики, приступивши к Иисусу наедине, сказали: почему мы не могли изгнать 

его? Иисус же сказал им: по вашему неверию. Ибо истинно говорю вам: если вы 

будете иметь веру с горчичное зерно и скажите горе сей: «перейди отсюда туда», и 

она перейдёт; и ничего не будет невозможного для вас. Сей же род изгоняется только 

молитвой и постом» (Матфей 17 : 14 – 21). Логика ваших желаний и действий зависит 

от влияния демонических сил тьмы, притягиваемых на ум Эго, это причина эгоизма; но 

знание и понимание, как основа веры, наполняет ум светом, и это изгоняет из ума тьму.  

    Реальность человеческого «Я», в силу отождествления с телом, оказывается во власти 

Эго, которое получает полную свободу действий искушать ум демоническими силами, и 

для укрепления ума к сопротивлению Дьяволу, йог выходит за пределы реальности «Я». 

Это делает и Иисус: «Тогда Иисус возведён был Духом в пустыню, для искушения от 

дьявола. И, постившись сорок дней и сорок ночей, напоследок взалкал» (Матфей 4 : 1, 

2). Человек соткан из света, поэтому он «сын Божий», и в таком виде он пребывает вне 

реальности своего телесного сознания «Я», представляющего собой тьму. В этой сфере 

своего сознания он недоступен для искушения Дьяволом. Взалкать он мог только, когда 

вернулся в реальность телесного сознания «Я». Тут к Иисусу подступает Дьявол, потому 

что здесь уже его владения: «если Ты Сын Божий, бросься вниз; ибо написано: Ангелам 

своим заповедает о Тебе, и на руках понесут Тебя, да не преткнёшься о камень ногою 

Своею» (Матфей 4 : 6). Дьявол искушает «сына человеческого», зная, что Бог заповедал 

сказанное человеку «Адаму», но не «сыну Адама», который является нашим умом. Иисус 

знает отличие между «сыном Божьим» и «сыном человеческим», поэтому не поддаётся 

искушениям Дьявола, и на этом влияние Дьявола на его ум заканчивается, потому что Его 

ум наполнился светом. Отныне свет Его ума гонит перед собой тьму, ибо просветлённый 

ум обретает духовную власть над демоническими силами, и это означает обуздание Эго, 

всецело контролируемым умом йога. «Когда же настал вечер, к Нему привели многих 



бесноватых, и Он изгнал духов словом и исцелил всех больных. Да сбудется речённое 

через пророка Исайю, который говорит: Он взял на Себя все немощи и понёс болезни» 

(Матфей 8: 16, 17). Все немощи и болезни ума растворяются светом, которым наполнен 

просветлённый ум, принявший Христа. Постигающий Христа в себе, а не вне себя, как это 

делают плотские верующие, исцеляются от последствий тьмы, покидающей чистый ум.  

    Итак, христианская йога заключается не в удивлениях чудесам, которые творит Иисус, 

как им кажется 2000 лет тому назад, а в том, что исцеление ума происходит во всякое 

время, когда верующий обретает Христа в себе! Поэтому не каждый войдёт в Царство 

Небесное, кто говорит: «Господи, не от Твоего ли имени мы пророчествовали»; выходит, 

что не от Него, а от своего эгоистичного ума, отождествлённого с телом!?! Не смотрите на 

авторитет проповедника, полагайтесь на авторитет Святого Писания! Писание правильно 

толкуется только просветлённым умом, но и правильное толкование просветляет ваш ум 

гораздо эффективнее. Духовная самореализация личности означает просветление ума и 

обуздание Эго, это цель духовного религиозного знания, других целей нет. В Бхагават – 

гите, книге «Дхьяна – йога», Кришна открывает Арджуне: «Истинный йог видит Меня 

во всех существах, и также он видит каждое существо во Мне. В действительности, 

самореализованная личность (просветлённый ум) увидит Меня, Всевышнего Господа, 

ВЕЗДЕ и во ВСЁМ». Судьба не так безжалостна, как вам кажется, она как Ариадна даёт 

Тесею нити кармических причинно – следственных связей, которые выводят из царства 

тьмы к свету! Так и вы должны прилагать усилия ума к прозрению кармических причинно 

– следственных связей, которые выведут ваш ум за грани телесной реальности «Я». И там 

за границами рождения и смерти, ум испытает вспышки озарений, которые постепенно 

станут потоком устойчивого света в нём. Это и есть путь к просветлению ума в обычной 

мирской жизни, доступный каждому из вас! Важен даже не результат, сколько процесс, в 

котором должен пребывать ваш ум постоянно, результат же зависит от Бога, Который в 

зависимости от чистоты ваших помыслов, зажигает в вашем уме свет. Йога в движении, 

это путь в миру, самый сложный и одновременно самый простой путь к Богу на земле…  

 

         Искренне ваш                                                                              Мурат Мусабаев    

      8 ноября 2016 года.  

 

 

 

 

 

                            

                                                     Урок тридцать второй  

                  (Постепенное ощущение и понимание духовной природы «Адама»)  

 

    Немецкий философ Эммануил Кант пришёл к заключению: «Признаюсь, что я очень 

склонен утверждать существование нематериальных существ в мире и поместить 

мою душу в категорию этих существ. Впоследствии, я не знаю где и когда, но будет  

доказано, что человеческая душа, даже в этой нашей жизни, находится постоянно в 

неразрывной связи со всеми нематериальными сущностями в Мире – Духа, и что она 

действует на них и получает воздействие от них». Эммануил Кант, как и все другие 

философы люди незаурядного интеллекта, демонстрирует широту возможностей ума в его 

интеллектуальной деятельности. Но, что отличает ум и мировосприятие, мироощущение, 

миропонимание и мировоззрение философа от пророка?! Интеллект учёного основывается 

на категориях прошлого и будущего, и, таким образом, неизбежно упирается в границы 

рождения и смерти всего сущего, и его умозаключения строятся на концепции начала и 

конца всего, к чему бы ни прикасался его ум. Пророк это тот, кто понимает всё только в 

настоящем, его ум всегда пребывает в здесь и сейчас! Одна из тайн Святого Писания в 



том, что его нельзя воспринимать с точки зрения прошлого и будущего. О чём бы вы не 

читали в Писании, это следует воспринимать только в настоящем, в здесь и сейчас! Так 

сотворение Богом «неба и земли» и сотворение Им человека «Адама» становятся для ума 

не событиями, а постоянным процессом. Если не остановить в уме течение времени, оно 

будет направлять ум в прошлое или будущее, которые для Вечности представляют собой 

лишь феноменальные психические явления. Постепенно из глубины тьмы веков, куда ум 

не в состоянии заглянуть при всём желании, перед ним появится «Адам», как настоящее, 

как неуловимое здесь и сейчас! Все остальные образы Святого Писания тоже должны для 

ума восприниматься в настоящем, ибо настоящее это «закрытые глаза» каждого из нас.  

    Внешний мир воспринимается внешним восприятием ума и поэтому он раскрывается 

для него только в прошлом и будущем. Внутренний мир постигается, только если наш ум 

пребывает в настоящем, в здесь и сейчас! Два глаза тела направлены во внешний мир, но 

«третий глаз» смотрит в мир внутренний, он закрыт у большинства из нас потому, что ум 

никогда не бывает в настоящем, он либо впереди, либо позади. «Адам» не существует для 

ума относительно него, он является причиной умственной деятельности, поэтому вам он 

представлен в Святом Писании «душою живущей», которая для каждого из нас является 

собственной жизнью. Но, люди сами ставят свою жизнь в положение «соседа», живущего 

напротив, с которым они не здороваются и никогда не ходят к нему в гости. Он вас видит 

всегда, вы его никогда! Когда люди хотят продлить свою жизнь, это означает, что они не 

хотят лишиться внешнего восприятия от тела и боятся открытия своего «третьего глаза», 

без которого, на самом деле, не было бы их внешнего восприятия. Что мог бы сказать вам 

ваш «третий глаз»?! Ответ на этот вопрос всегда перед вашими глазами, он в Евангелие: 

«Ибо сие есть Кровь Моя нового завета за многих изливаемая во оставление грехов. 

Сказываю же вам, что отныне не буду пить от плода сего виноградного до того дня, 

когда буду пить с вами новое вино в Царстве Отца Моего» (Матфей 26 : 28, 29). Люди 

«пьют вино» от своего внешнего восприятия, которое ожидает обновление во оставление 

грехов, и «Адам» будет «пить с вами новое вино в Царстве Того, Кто его сотворил! Это 

происходит с нами всегда, ибо это суть и смысл космического бытия души, реализующей 

призыв Бога: «плодитесь и размножайтесь!». Ваше внешнее восприятие и есть «плод 

сего виноградного вина». Бог «виноградарь», а «Адам» - виноградная лоза, рождающая 

плоды винограда. Вот эту идею и олицетворил Иисус Христос через Его Новый Завет.  

    Я приводил айат 59, Суры 3 «Семейство Имрана», Священного Корана; вспомните:  

«Поистине пред Богом  

  Мессия Иса (Иисус) Адаму подобен,  

  Которого Он сотворил из праха,  

  Потом ему сказал Он: «Будь!», - И стал он…».   

Пророк Иисус вернул человека «Адама» в настоящее из тьмы веков прошлого и сделал 

для человеческого ума досягаемой идеей. Мессия означает «спаситель», но для внешнего 

восприятия ума всё существует только относительно него. Но ведь всякий ум располагает 

не только одним внешним восприятием, ведь ему дано и внутренее восприятие! Святое 

Писание постоянно обращает наше внимание на дисбаланс в уме внешнего и внутреннего 

восприятия, указывая на доминанту внешнего восприятия. Это характеризует плотского 

человека, который весь наружу во внешнем мире и занят потреблением внешних плодов 

жизни настолько, что забывает о том, кто он, откуда и для чего пришёл в этот мир! Если 

кто – то задумывается над этим серьёзно, он приходит в ужас от самого себя!?! Ему было 

бы должно испугаться «чудовища», в которое он превратился! Спасительное внутреннее 

восприятие, ведущее к человеку «Адаму», это «сын человеческий», который находится 

при нём, как «сын при отце». А вот его «братец», являющийся внешним восприятием, тот 

ещё лиходей, не знающий ни в чём удержу. И вот Евангелие на образном духовном языке 

нам это объясняет, чтобы мы заглянули хотя бы одним глазком внутрь самих себя, но не 

умерли от увиденного, рухнув бездыханными замертво!?! Всё это конечно есть и в тексте 

Пятикнижия Моисея, но ко времени пророка Иисуса, оно воспринималось в контексте 



прошлого и будущего; все персонажи Ветхого Завета давно умерли для иудеев. Поэтому 

Иисус говорил новыми притчами о прежнем, возрождая внутреннее восприятие людей.        

    Вот одна из таких изумительных евангельских притч, говорящая об этом: «У одного 

человека было два сына. Младший из них сказал отцу: отче, дай мне следующую мне 

часть имения; и отец разделил им имение. По прошествии немногих дней, младший 

сын, собрав всё, пошёл в дальнюю сторону и там расточил всё своё имение, живя 

распутно. Когда он прожил всё, настал великий голод в той стране, и он начал 

нуждаться. И пошёл пристал к одному из жителей той страны, а тот послал его на 

поля пасти свиней. И он рад был наполнить чрево своё рожками, которые ели свиньи, 

но никто не давал ему. Пришед же в себя сказал: сколько наёмников у отца моего 

избыточествуют хлебом, а я умираю тут от голода?! Встану, пойду к отцу моему и 

скажу: отче, я согрешил пред тобой, и уже не достоин называться сыном твоим: 

прими меня в число наёмников твоих. Встал и пошёл к отцу своему. И когда он был 

ещё далеко, увидел его отец его и сжалился, и побежал пал ему на шею и целовал его. 

Сын же сказал ему: отче, я согрешил против неба и пред тобой, и уже не достоин 

называться сыном твоим. А отец сказал рабам своим: принесите лучшую одежду и 

оденьте его, и дайте перстень на руку его и обувь на ноги (просветление). Приведите   

откормленного телёнка и заколите: станем есть и веселиться. Ибо этот сын мой 

был мёртв и ожил, пропадал и нашёлся. И начали веселиться! Старший же сын его 

был на поле, и возвращаясь, когда приблизился к дому, услышал пение и ликование. И 

призвав одного из слуг, спросил, что это такое? Он сказал ему: брат твой пришёл, и 

отец твой велел заколоть откормленного теленка, потому что принял его здоровым.   

    Он рассердился и не хотел войти. Отец же вышед звал его. Но он сказал в ответ 

отцу: вот я столько лет служу тебе и никогда не приступил приказания твоего, но 

ты никогда не дал мне и козлёнка, чтобы мне повеселиться с друзьями моими. Когда 

же этот твой сын, расточивший имение своё с блудницами пришёл, ты заколол для 

него откормленного телёнка. Он же сказал ему: сын мой, ты всегда со мною, и всё 

моё твоё. А о том надобно было радоваться и веселиться, что брат твой сей был 

мёртв и ожил, пропадал и нашёлся» (Лука 15 : 11 – 32). Вот так каждого из нас ожидает 

свой «отец Адам», пока мы ушли целиком во внешнее восприятие, занимаясь политикой, 

экономикой, бизнесом, развратом и внешним анализом происходящего или прозябаем на 

дне общества, огребаясь воздаянием за грехи прошлой жизни по принципу: «Око за око, 

зуб за зуб!». Вернитесь к «отцу Адаму», и он вам объяснит, что с вами происходит, пока 

вас ещё можно считать «сыновьями человеческими» и вы окончательно не утратили все 

признаки человеческого в себе, уподобившись свиньям. Только не говорите ему, что вы 

иудеи, христиане, мусульмане, буддисты или индуисты!?! Ваша религиозность от своего 

телесного «Я» вся наружу, и даёт хороший повод бить друг другу морды в лучшем случае, 

а то и взяться за оружие и мочить друг друга, во имя своего «господа» Эго, которое во 

власти Дьявола. Поскольку Эго есть плод символического древа познания добра и зла, в 

нём странным образом уживаются взаимоисключающие друг друга желания ненавидеть и 

любить. Это отражается на нашем уме, который мучительно любит и также мучительно 

ненавидит. А ведь предупреждали: «в муках будешь рожать детей, колючки и сорняки 

произрастит тебе земля», а землёй твоей является плоть. Это потому, что «один наш сын 

становится блудным» и до тех пор, пока он не вернётся к «отцу», всё перевёрнуто с ног на 

голову и в жизни отдельных людей, и в жизнедеятельности всего человечества в мире.  

    В юношестве нам кажется, что мы можем изменить этот мир; взрослыми нам кажется, 

что мы его меняем, а в старости мы разочарованы тем, что всё остаётся без изменения. А 

ведь надо было менять не мир, а самого себя, а ты остался таков, каким ты был от юности.            

Из Евангелия от Луки: «Некоторый человек был богат, одевался в порфиру и виссон и 

каждый день пиршествовал блистательно. Был же там и некоторый нищий, именем 

Лазарь, который лежал у ворот его дома в струпьях. И желал напитаться крошками, 

падающими со стола богача, и псы, приходя, лизали струпья его. Умер этот нищий и 



отнесён был Ангелами на лоно Авраамово. Умер и богач, и похоронили его. И в аде, 

будучи в муках, он поднял глаза свои, увидел вдали Авраама и Лазаря на лоне его. И, 

возопив, сказал: «отче, Аврааме! Умилосердись надо мною и пошли Лазаря, чтобы 

омочил конец перста своего в воде и прохладил язык мой, ибо мучаюсь я в пламени ада 

сем». Но Авраам сказал: «чадо, вспомни, что ты получил уже доброе твоё в жизни 

твоей, а Лазарь – злое. Ныне же он здесь утешается, а ты страдаешь. И сверх того 

между вами и нами утверждена великая пропасть, так что даже хотящие перейти 

отсюда к вам не могут, также и оттуда к нам не переходят». Тогда сказал он: «так 

прошу тебя, отче, пошли его в дом отца моего, ибо у меня пять братьев; пусть он 

засвидетельствует им, чтобы и они не пришли в это место мучения». Авраам сказал 

ему: «у них есть Моисей и пророки, пусть слушают их». Он же сказал: «нет, отче 

Аврааме, но если кто из мёртвых придёт к ним, покаются». Тогда Авраам сказал ему: 

«если Моисея и пророков не слушают, то и если бы даже кто из мёртвых воскрес, не 

поверят» (Лука 16 :  19 – 31). Это та же притча о внешнем и внутреннем восприятии, но с 

другой стороны, как это выглядит во внешнем мире. Один благоденствует, в то время как 

второй нищенствует. Только это временно, пока первый живёт прошлым и будущим.  

    Заканчивая «нагорную проповедь», Иисус говорит верующим: «Не думайте, что Я 

пришёл нарушить Закон (Тора) и пророков, не нарушить пришёл Я, но исполнить…» 

(Матфей 5 : 17). Закон нарушил не Иисус, он был нарушен задолго до Него, искажён до 

неузнаваемости, приспособлен под внешнее восприятие и низведён до понимания умом в 

категориях прошлого и будущего. Иисус Христос возвращает восприятие религиозного 

духовного знания в контексте настоящего, в здесь и сейчас. У Бога нет вчера и завтра, у 

Него всё в настоящем и Святое Писание от Него надо понимать в настоящем! Для того, 

кто пытается понять его в категориях прошлого и будущего, оно с каждым веком теряет 

сакральную суть и духовный смысл. Они нашли могилу Авеля, гору Арарат, на которой 

разводил виноградник пророк Ной, одним словом низвели до телесного сознания. Можно 

сказать, что для одних Святое Писание есть, для других его нет, для третьих оно вроде бы 

есть, но их образ жизни свидетельствует о том, что они его не понимают!?! Тот, кто живёт 

ради плоти, пребывает в гуне невежества; кто живёт ради своего «Я», находится в гуне 

страсти; и только тот, кто живёт ради того, чтобы подняться над своей плотью и своим 

«Я», поднимается в гуну добродетели. Вот они «три отсека в Ковчеге Ноя: нижний, 

средний и верхний», которые он обнаружил в ограниченной реальности человеческого 

телесного сознания. И только прозрение, и просветление ума пророка Ноя позволило ему 

осознать духовно – материальную структуру человека и «сына человеческого», и достичь 

первозданного духовного состояния сознания «Адама»! Притча о «возвращении блудного 

сына» отражает ту же самую духовную суть, показывающую, что даже самый конченный 

из нас, бывший полжизни «мёртвым», может воскреснуть и отождествиться с «Адамом».  

    «Я» - тело, вещество, молекулы, атомы, элементарные частицы и это ещё не весь «Я». 

До меня ещё один этап трансформации сознания, когда «Я» из первозданного духовного 

состояния сознания трансформировался в двойственное относительное сознание. Всё одно 

целое, объединёное в едином сознании на разных его уровнях. Представляете, в каждом из 

нас есть тот, кого сотворил Бог, и не родила женщина, кто плодится и размножается сам в 

себе!?! Мы близки к этому настолько, насколько мы понимаем, что ожидает Он от нас и 

далеки настолько, насколько отождествлены с Эго и телом. В старости до нас доходит,  

что физическое тело не самое вечное одеяние и не самое надёжное прибежище для жизни. 

Но ты не веришь в жизнь после «смерти», не успел уверовать в это при жизни, поэтому 

тебе страшно умирать!?! Хорошо, что это не зависит от твоей веры или неверия в это, это 

просто происходит по Закону Божьему! Если бы хорошее не кончалось, оно бы надоело и 

стало плохим, поэтому надо, чтобы хорошее оставалось навечно хорошим. А плохое мы с 

вами, не ведая об этом, научились забывать быстро, не договариваясь об этом, исподволь, 

но как будто все сговорились между собой об этом!?! Кем бы мы ни были, мы есть вечно 

«Адамы», те, кем мы не перестаём быть никогда! «Адам» знает Бога, а Бог знает «Адама», 



ты не знаешь никого из Них, потому что думаешь, что ты сам по себе!?! Тебе не кажется, 

что ты слишком самонадеян?! Ты не должен верить в то, что тебя когда – то не было, ибо 

этого не может быть потому, что быть этого не может! Если ты будешь верить в это, без 

каких – либо условий, это хорошее основание для начала духовного пути. Просто прими 

это на веру, что такого не может быть, чтобы тебя не было! Но и веди себя так, чтобы это 

свидетельствовало о том, что ты в это веришь. Для современного человека это уже что – 

то, что можно было бы отнести ему в его положительный актив; хоть не золото, но медь.  

    Быть в настоящем для йога означает достижение трансцендентального состояния ума, а 

это значит научиться чувствовать, не мысля. Арджуна спрашивает Кришну: «Кришна, 

что ждёт неудачливого трансценденталиста, который сначала вступает на путь 

самореализации (ума), веря в неё, но который потом отходит от этого пути, из – за  

мирского склада ума, и, таким образом, не достигает совершенства в мистицизме?» 

(текст 37). Мысли уводят ум в прошлое или будущее, это нужно для реализации телесного 

«Я», для решения им мирских проблем. Но, для осознания своего бессмертия и духовной 

природы, иногда нужно давать уму состояние полного покоя. Делая дела, надо творить в 

мире добро, поэтому Кришна отвечает Арджуне: «О сын Притхи, трансценденталист, 

совершающий благоприятные действия, уже не встречает гибели ни в материальном 

мире, ни в духовном. Друг мой, зло никогда не одолеет того, кто творит добро» (Текст 

40). Начало трансцендентального состояния для ума, это делать добрые дела, не давая им 

оценку умом, о чём Евангелие говорит: «ваша левая рука не должна знать, что творит 

правая рука». Древняя армянская пословица советует: «делай добро и кидай его в воду». 

Делая добро не ради своего «Я», ты расширяешь сознание, а это уже духовная практика в 

миру, разновидность йоги. Духовное состояние намаза, это тоже трансцендентальное 

состояние ума, к сведению любителей ревностно защищать ислам. Пятикратный намаз в 

исламе, это ежедневное пятикратное вхождение в трансцендентальное состояние ума. То 

же самое подразумевается при чтении других молитв, в других вероисповеданиях. А вы, 

что думали, можно читать молитвы, гуляя умом по всем переулкам вашей деревни?! То, о 

чём сказано выше из Бхагават – гиты полезно для любого верующего, если он истинно 

верующий человек! Умиротворение ума это сотворить мир в уме, избавить его от гнева и 

прочих отвратительных эгоистических состояний. Вникайте в суть, а не формальности.  

    Успокоить ум, даже когда его провоцируют взбеситься самые неблагоприятные для вас 

обстоятельства жизни, это высший уровень йоги, рост ума на духовном пути, означающий 

его освобождение. О таком высоком уровне йоги говорит и Евангелие Иисуса Христа: «И 

когда «вошёл Он в лодку», за Ним последовали ученики Его. И вот сделалось великое 

волнение на море, так что лодка покрывалась волнами, а Он спал. Тогда ученики Его, 

подойдя к Нему, разбудили Его и сказали: Господи! Спаси нас, погибаем. И говорит 

им: что вы так боязливы, маловерные? Потом, встав, «запретил ветрам и морю», и 

сделалась великая тишина. Люди же, удивляясь, говорили: кто это, что и ветры и 

море повинуются Ему» (Матфей 8 : 23 – 27). Речь идёт о вхождении в транс и обучении 

учеников погружению ума в трансовое состояние, на начальном этапе которого ученики 

испытывают в уме немалые волнения. Если кто – то думает, что метафизические бури и 

волны имеют меньшее значение, чем физические ветра и штормы на море, и их проще 

остановить, тот ошибается очень глубоко. Гуны Материальной Природы, о которых мы с 

вами говорили: гуна невежества, гуна страсти и гуна добродетели, в просторечии это 

три уровня материального сознания: 1. от тела; 2. от «Я»; 3. от «сердца». Вы можете 

протестировать себя, на каком уровне сознания находится ваш ум, на примере того, как 

вы поняли духовный смысл приведённых стихов Евангелия. На материальном уровне 

сознания, даже в гуне добродетели вы увидите в этом физические явления и чудеса в их 

буквальном смысле без духовного подтекста. Но это не говорит о том, как говорит Козьма 

Прутков, что слабы ваши понятия. Просто это не входит в круг ваших понятий! Поэтому 

необходимо расширить круг ваших понятий, чтобы уму было куда двигаться, расширяя 

сознание, это процесс постепенный и нет ничего стыдного в том, что вы этого не знали.  



    В исламе идея «Великого Джихада» подразумевает невообразимо трудный путь души в 

её космическом бессмертном бытии, по овладению умом на земле на протяжении многих 

жизней. Каждая земная жизнь приносит маленькую крупицу необходимой духовной силы 

для овладения умом, поэтому сказано, что «Царство Божие» накопляется постепенно. Но, 

надо хотя бы в одной из них сделать правильный посев на будущую жизнь. Бхагават – 

гита говорит об этом открытым текстом.  В главе 6 «Дхьяна – йога» Бхагават – гиты, текст 

33, Арджуна говорит Кришне: «…О, Мадхусудана, система йоги, которую ты вкратце 

описал, кажется мне неосуществимой и непосильной, потому что ум мой беспокоен 

и неустойчив». Ученики Иисуса Христа достигли прозрения и просветления ума только 

во время описываемых евангельских событий, но при этом они были предызбраны для 

этого до того, как родились на этом свете. Языку духовной тайнописи библейских текстов 

есть объяснение, Бхагават – гите индусов не грозило искажение; а язык Библии открыт 

только для посвящённых, которым должно прийти в народы, исповедующие одно из трёх 

симитических вероучений. Владение умом это титанический труд, всё равно, что держать 

небеса. В тексте 34 Арджуна говорит Кришне: «Ум беспокоен, упрям и очень силён, о 

Кришна, и подчинить его, я думаю, труднее, чем управлять ветром». Кришна с этим 

соглашается, но вселяет Арджуне надежду: «О, сильнорукий сын Кунти, несомненно 

трудно обуздать беспокойный ум, но это возможно с помощью соответствующей 

практики и отречения» (глава 6, текст 35). Йога индуистов и буддистов, как и иудеев, 

христиан и мусульман одна, и суть религиозного духовного знания во всём мире одна.  

    О том, что некогда в этом мире было единое понимание духовного знания, говорится в 

Библии и Священном Коране. Люди решили прославлять своё «Я», потому что возрос их 

эгоизм, и Эго обрело власть над их умом: «Некогда во всём мире был один язык и одно 

наречие. Двигаясь к востоку, люди вышли на равнину в Вавилонии и поселились там. 

Они сказали друг другу: давайте сделаем кирпичи и обожжём их получше. Кирпичи у 

них были вместо камня и смола вместо известкового раствора. Потом они сказали: 

давайте построим себе город с башней до небес, чтобы прославить своё имя (Эго) и не 

рассеяться по всей земле. Бог сошёл посмотреть на город и башню, которую строили 

люди, и сказал: Все люди – один народ и у них один язык; вот они и затеяли такое; 

они хотят, чтобы не было для них ничего невозможного. Сойдём же и смешаем им 

язык, чтобы они перестали понимать друг друга. И Вечный рассеял их оттуда по 

всему свету (доныне), и они перестали строить тот город. Вот почему он был назван 

Вавилоном (смешение), ведь Вечный смешал там язык всего мира. Оттуда Он рассеял 

их по всей земле». Библейские глифы «горы, равнины и низины», это те же самые гуны 

Материальной Природы: добродетели, страсти и невежества. Путь добродетели, это от 

подножия гор к их вершинам и только на вершинах, окутанных облаками, ум достигает 

просветления. Выход на равнину означает утрату человечеством духовности и укрепление 

в людях эгоизма. Если «камень» символизирует духовное знание, то «кирпичи», это уже 

знания от эгоистического ума, развивающееся в сторону материалистического плотского 

мировоззрения и миропонимания. Поэтому и во времена «Египетского рабства» иудеев 

занимали «деланием кирпичей из глины, соломы и воды». Вот почему пророк Моисей 

призывает свой народ Израиля к «Исходу» с целью овладения «землёй обетованной»…  

    Иоанн Креститель, говоривший о себе: «я вас крещу в воде, а идущий за мной, будет 

крестить вас в огне и духе»; потому называется «Предтечей», что предупреждает всех о 

Предопределении, в смысле сказанного Соломоном: «кидай свой хлеб в воду и он найдёт 

тебя». Наши намерения и поступки являются «предтечей» тому, что ожидает каждого в 

его будущей жизни! В силу того, что это говорится для восприятия на телесном уровне 

сознания, который символизируется глифом «вода», подразумевается, что эта идея нами 

осознаётся сначала на уровне невежественного и пристрастного ума. Но ум, впитавший 

знание о Предопределении на интеллектуальном уровне, поднимается из гуны страсти и 

невежества в гуну добродетели, медленно «преодолевая гору», достигая просветления. В 

Евангелие образ Иисуса Христа есть олицетворение исполнения Закона Тора (Кармы), 



поэтому Иисус говорит: «Я не пришёл отменить Закон, но исполнить Его»! Принцип 

кармического воздаяния: «Око за око, зуб за зуб!», подразумевает переживание на своей 

шкуре каждого греха в будущей жизни, а в нынешней жизни отдаяния нами кармических 

долгов прошлой жизни. Закон нас «крестит в огне и духе» исполнением, потому что взял 

все наши грехи на Себя. Поэтому Иоанн Креститель посылает своих учеников к Иисусу, 

спрашивая: «Ты ли Тот, Кто должен прийти или нам ждать другого»; в ответ слышит, что 

слепые начинают видеть, глухие слышать, хромые ходят и мёртвые воскресают! Разве не 

говорит Иисус: «нет ничего тайного, что не стало бы явным»?! Ты можешь не верить 

в исполнение Закона кармического воздаяния трижды, но если ты слеп к этому, всё равно 

ты будешь видеть воздаяние собственными глазами; если ты глух к нему, всё равно ты сам 

будешь слышать исполнение Закона собственными ушами; если ты мёртв к нему, то всё 

равно переживание страдания оживит тебя в здесь и сейчас, ты пропустишь его через себя 

как электрический ток. Поэтому ответ Иисуса Иоанну Крестителю, сидящему в темнице, в 

духовном смысле это не разговор двух человек, а безотносительное общение внутри себя 

поглощённого гунами Материальной Природы ума с пребывающим в свете «Адамом».  

    Я вас очень прошу понять сказанное в духовном смысле, хотя бы на время, отключив в 

уме телесное восприятие! Если бы я хотел ответить самому себе на вопрос, почему люди 

претерпевают такие ужасные страдания в этом мире, почему они все вопиют: «за что мне 

это, Господи?!»; Закон бы ответил моему слепому уму ровно так, как Иисус ответил через 

учеников Иоанну Крестителю, сидящему в темнице. Таким образом, Иисус Христос нам 

говорит, вот что означает, что каждому воздастся по вере его! Он говорит, что из Закона 

исполнится всё до последней йоты и черты, а ещё вы не выйдете из темницы, пока вы не 

выплатите всё до последнего кодранта! Но как только ваш ум начнёт бегать из прошлого в 

будущее, а из будущего в прошлое, вас не будет в настоящем, в здесь и сейчас, и вы не 

сможете осознать тайную сокровеннную суть и духовный смысл сказанного в Священном 

Писании. Тайнопись духовного языка применяется для того, чтобы вы открыли свой ум к 

восприятию Духа, получили духовное откровение и превзошли интеллектуальную логику 

мышления. Человечество поместило свой Коллективный Ум на «равнину Вавилонии» и 

строит «рукотворную башню»; это не событие, а процесс! В Святом Писании не сказано о 

событиях, а исключительно о процессах, которые происходят в настоящем, всегда только 

здесь и сейчас! Мы не понимаем друг друга, потому что реальность нашего «Я» делает 

нас эгоистически относительными друг другу. Как же можно решать проблемы, будучи 

слепыми, глухими, хромыми и мёртвыми к исполняющемуся на наших с вами глазах в 

настоящем Закону Тора (Кармы)?! Вот о чём говорит нам библейский пророк Исайя: «род 

прелюбойдейный и глазами своими будут смотреть и не видеть, и ушами своими 

будут слушать, но не слышать». Он говорит так о реальности человеческого «Я», но вы 

должны, наконец – то, хотя бы постараться увидеть и услышать, вам это необходимо…   

    Бхагават – гита, глава 6, текст 36: «Для того, чей ум необуздан, самореализация – 

тяжкий труд. Но обязательно добьётся успеха тот, кто властвует над своим умом, 

и кто идёт к цели верным путём. Таково Моё мнение». Библейский «Исход», это и есть 

верный путь к цели овладения своим умом, ибо пребывая в закрытой форме сознания, как 

в «Египетском рабстве», рабство не даст уму прозрения и просветления. Открытая форма 

сознания, это ум, открытый к просветлению, это и становится «землёй обетованной» для 

его обладателя. Бог обещает пророкам Аврааму, Исааку и Иакову и всем их духовным 

последователям, как духовному «потомству» то же самое, что Кришна обещает Арджуне. 

Уловите тождественность смысла Святых Писаний, ибо все они раскрывают суть одного и 

того же духовного религиозного знания, того единого наречия, которое было в этом мире 

от начала. Невежество и страсти приводят к раздорам на религиозной почве, возбуждают 

споры между людьми и желание потягаться, чья вера ближе к истине. Бескорыстие ума в 

том, что мы делаем, лишает Эго почвы под ногами, не давая связаться кармическим узлам 

на будущую жизнь. Так мы действуем от души и такие действия лишены кармических 

последствий! Когда мы действуем от ума, то Эго не бездействует, немедленно привнося в 



то, что мы делаем субъективные эгоистические оценки и суждения, даже когда мы хотим 

перевести через улицу бабушку или наколоть дров дедушке. Бог заповедовал человеку не 

прикасаться умом к плодам древа познания добра и зла, ибо это означает вмешательство в 

процесс умственной деятельности эгоистического духа. И вот всё в этом мире пропитано 

эгоистическим духом, о чём бы, мы не вспомнили! Душа на умственном уровне умеющая 

не прикасаться к «плодам древа познания добра и зла», добивается освобождения в этом 

мире. Вот что подразумевает овладение «землёй обетованной» по Пятикнижию Моисея.    

    «Когда заключённое в тело живое существо (душа) управляет своей природой и на 

умственном уровне отказывается от всех действий (в контексте Эго), оно счастливо 

пребывает в городе с девятью вратами (в теле), не совершая никаких действий, а 

также не являясь причиной совершения каких – либо действий» (Текст 13). Мы же в 

этой жизни приучили свой ум, прежде чем что – то сделать, чуть ли не «написать на эту 

тему докторскую диссертацию», как минимум, «кандидатскую»; чтобы Бог, Которого ты 

низвёл до уровня своего плотского разумения, в изумлении сказал: «ах, вон оно, что ты 

замыслил, дорогой, чтобы осчастливить Меня!?!». Так вот же, радуешься ты, поразивший 

Бога своей смекалкой! Между тем, знай, что: «Дух, заключённый в теле, хозяин города – 

тела, не совершает действий, как и не побуждает людей действовать и не создаёт 

плодов действий. Всё это создаётся гунами материальной природы» (Текст 14). А эти 

гуны материальной природы, обеспечивающие реальность твоего «Я», не избавлены от 

влияния демонических сил, которые проявляют себя в Эго, на каждом из трёх уровней по 

– разному. На уровне гуны невежества ездят на твоей спине; в гуне страсти ходят с тобой 

под ручку, а в гуне добродетели вступают с тобой в интеллектуальные дискуссии. Бог есть 

Дух, говорит Библия, и в каждом «Адаме» Он присутствует как Дыхание Жизни Творца, а 

«Адам» это духовное начало нашего ума. «Адам» есть твой Господь, но Господь Господа 

твоего есть Дух от Бога, дающего Дух! Не надо умом лезть в эти дебри, если не понимаете 

духовно, значит, пока что ум не вмещает: «Так же и Всевышний Господь не отвечает за 

чьи – либо греховные или праведные поступки. Живые существа (души), заключённые 

в теле, однако совершенно введены в полное заблуждение неведением, покрывающим 

их истинное знание» (Текст 14). Духовный труд над собой не бывает быстрым, да этого и 

не надо, более того, это навредит вам. Главное быть в процессе, это важнее всего для вас.  

    Я посетил иудейскую синагогу и просил раввина рассказать мне об «Адаме», он сказал, 

что иудеи относят день сотворения мира к 3761 году до нашей эры, считая этот день днём 

сотворения Адама и Хавы (Евы). 2 октября они празднуют праздник Рош – а – Шам, что – 

то наподобие Нового Года. Их духовенство трактует этот день, как день появления первых 

двух человек на земле, которые являются предками всего ныне живущего человечества. В 

этот день, по их мнению, Бог судит прошедший год человечества и воздаёт ему по плодам 

прошедшего года. Верующие просят Бога, чтобы Он судил их не из Его справедливости, а 

исходя из милосердия. В этот день они едят всё сладкое, чтобы будущий год был сладким: 

яблоки с мёдом, плоды граната, полного косточек, чтобы в душе было столько же много 

добродетелей. 613 косточек граната соответствуют такому же количеству заповедей из их 

Святой Книги. Они едят голову рыбы, чтобы быть в будущем году в голове процессов, а 

не в их хвосте. Собственно со времён Иисуса Христа ничего не изменилось в вопросе 

понимания «Адама» иудейским духовенством! Мой ум отправили в прошлое, аж в 3761 

год до нашей эры, а уже прошло больше 2000 лет нашей эры! Мы могли бы в фантазиях 

сбегать умом на 5761 год вперёд, да хотя бы на 50 лет вперёд, но нас никогда нет здесь и 

сейчас в настоящем мгновении. Яблоки с мёдом это здорово, и плоды граната это хорошо 

и рыба неплохо; кто же против этого возражает!?! Но, Иисус говорит им, прямо здесь и 

сейчас: «сами не видите небеса отверзтыми и другим заслоняете их», «сами не входите в 

Царство Небесное и другим не даёте войти»! То же самое Он говорит во времена Своего 

прихода в среду иудеев в воплощённом состоянии. Христиане говорят на Пасху: «Христос 

воскрес!», а те, кому они это говорят, отвечают: «Во истину воскрес!». Так ведь если Он 



не воскрес, то и вера мертва, говорит апостол Павел! Но когда и где Христос воскрес?! 

Если Он не воскрес здесь и сейчас в настоящем внутри вас самих, то вера ваша мертва…  

    Представьте себе, что кто – то лет двести тому назад избивает и унижает другого, в то 

время, как Бог ему заповедовал любить не только ближнего своего, но даже врага; а ему 

все эти заповеди до одного места!?! Он самый умный, самый хитрый, прагматичный и его 

возможности позволяют ему так поступать с людьми. Прошло двести лет и его кости кто – 

то ломает в челюстях, пинает и унижает! Вы можете утверждать, что он не видит этого?! 

Как же он не видит, если это происходит с ним самим?! Другой был богатым и властным, 

люди его боялись, они ходили пешком, а он ездил на карете и взирал на них свысока, но 

когда у него было хорошее настроение, он мог даже снизойти до нищебродов и подать на 

кусок хлеба. Прошло двести лет, и за что бы он ни взялся, у него будто руки не из того 

места растут, к другим будто липнет, а он словно заговорённый!?! У кого повернётся язык 

сказать, что он этого не видит и не слышит?! Глазами Иисуса, Который был «не от мира 

сего», в окружающей Его действительности: слепые начинают видеть, глухие слышать, 

хромые ходят прямо, а «мёртвые воскресают»! Но они «от мира сего», от реальности «Я», 

поэтому являются «родом прелюбодейным», а этот род, со слов пророка Исайи, глазами 

смотрит и не видит, ушами слушает, но не слышит!?! И снова люди бегают в синагоги, в 

церкви и мечети, а иные и вовсе не понимают, зачем они нужны, они прагматичнее всех 

прежних вместе взятых, поэтому кроме политики и торговли в их головах ни для чего нет 

места! Но в окружающей, что ни на есть реальной действительности, слепые прозревают, 

глухие начинают слышать, хромые начинают ходить прямо, а «мёртвые воскресают»; всё 

происходит, как и тысячи лет назад, и нет ничего нового под луной, та же самая суета 

сует, как нашёл это библейский царь Соломон. Наверное, надо чтобы в храмах верующим 

стали проповедовать истинное религиозное духовное знание, которое было от начала?!  

    В таком случае духовенству всех религиозных деноминаций в мире, надо измениться, а 

это требует от представителей духовенства критичного отношения к себе; избавиться от 

синдрома всезнайства и желания поучать своих коллег по цеху! Если этого не произойдёт 

в этой жизни, они духовно не вырастут, оставшись на прежнем уровне. Ведь к религии их 

в этой жизни тоже привело Нечто, о чём они думают, что пришли к вере случайно!?! По 

этому поводу Кришна говорит Арджуне: «Родившись в такой семье, он возрождает 

божественное сознание (в уме) своей предыдущей жизни и пытается пойти дальше и 

достичь полного успеха, о сын Куру» (Текст 43). Иисус Христос, глядя на тенденции в 

религиозном просвещении, говорит: «Истинно говорю вам: не останется здесь камня 

на камне; всё будет разрушено» (Матфей 24 : 2). А как же быть с духовным ростом, ведь: 

«Благодаря божественному сознанию своей предыдущей жизни, он естественным 

образом привлекается принципами йоги, даже и не ища их. Такой жаждущий знания 

трансценденталист всегда стоит выше ритуальных правил шастр» (Текст 44). А эти 

так и не поднялись выше ритуальных правил и устоявшихся традиций. Ученики Иисуса, 

зная о том, что они вернутся в этот мир, просят рассказать им о признаках, по которым им 

следует ориентироваться в будущей жизни и пробудиться. Он вкладывает в их сознание 

триггер: «многие придут под именем Моим и будут говорить: «Я Христос», и многих  

так прельстят. Также услышите о войнах и военных слухах (раскол). Смотрите не 

ужасайтесь; ибо надлежит всему тому быть. Но это ещё не конец: ибо восстанет 

народ на народ, и царство на царство (за веру), будут глады, моры и землетрясения по 

местам. Всё это начало болезней… И тогда многие соблазнятся; и друг друга будут 

предавать, и возненавидят все друг друга… И по причине умножения беззакония, во 

многих охладеет любовь…» (Матфей 24 : 5 – 10). Причина всему одна – беззаконие…                 

         

     Искренне ваш                                                                               Мурат Мусабаев.  

    27 ноября 2016 года.        

 

 



 

 

 

              

                            

                                                   Урок тридцать третий   

             (Возрождением знания Закона Тора остановить умножение беззакония)   

    

    В этом мире ни на одно мгновение светят ли днём лучи солнца или ночью светит на 

землю лунный свет, или покрыта ночь мраком беззвёздного неба, не прекращается одно 

– Справедливость Бога! В глазах Иисуса Христа слепые видят, глухие слышат, хромые 

начинают ходить прямо, а «мёртвые воскресают». В людях остывает любовь по причине 

умножения беззакония, что означает утрату Знания Закона Тора (Кармы) и кармического 

воздаяния по принципу: «око за око, зуб за зуб!». «Вы свет мира. Не может укрыться 

город, стоящий на верху горы» (Матфей 5 : 14). «Так да светит свет ваш пред людьми, 

чтобы они видели ваши добрые дела и прославляли Отца вашего Небесного» (Матфей 

5 : 16). Так завершает Свою «Нагорную Проповедь» Иисус Христос! Нагорная она, как вы 

догадываетесь потому, что была передана Им с «высоты горы» человеческого сознания, 

на которую поднимается ум, достигающий полного просветления. В данном контексте вы 

под словом «город» должны понимать наше мироустройство и миропорядок, но этот наш 

«город» не обязательно должен находиться на равнине «Вавилонии», он может стоять на 

«вершине горы»! Предрассветные сумерки, это духовное знание, за которыми наступает 

рассвет духовного понимания и видения, поднимающего человеческий ум на высоту горы 

его собственного сознания. Мы сто раз в жизни произносим эти два слова «Закон Божий», 

но совершенно не понимаем того, в чём он заключается!?! Люди утратили его понимание 

не одномоментно, а постепенно, по мере того, как возрастал их эгоизм, взращивая в одних 

из них тщеславие и гордыню, и поражая их умы жаждой власти и стяжательства, которые 

устремились встать во главе своих сообществ. Им в первую очередь передавали пророки 

Слово Господа, но Дьявол оказывался сильнее, склоняя их умы на свою сторону. Пророки 

им говорили о Законе Кармы и кармическом воздаянии, но Дьявол затмевал их умы.  

    Это неудобное знание для тех, кто жаждет богатства, власти и славы, и как наркоман не 

может устоять перед шприцем с наркотиком, они, даже зная о кармических последствиях, 

опьянённые эгоизмом, придумывали людям от ума свои толкования Священного Писания.      

Священный Коран, Сура 2 «Корова», айат 42, говорит о них:   

 «Не облекайте истину покровом лжи  

   И не старайтесь утаить её,  

   Когда вы суть её уже постигли…».  

Сура 2 – ая «Корова», айат 75, Священного Корана, говорит:  

«Ужель вы тешите надежду,  

  Что вашим увещаниям они поверят,  

  Когда средь них уже такие были,  

  Кто слушал Слово Господа, потом, уразумев его,  

  Они умышленно его значенье исказили,  

  И сами ведали об этом…».  

Мы с вами не должны тешить надежду на то, что кто – то из правителей или духовенства 

изменятся и провозгласят суть Закона Божьего обществу! Мы должны меняться сами, не 

дожидаясь, когда они начнут трубить в рога, которые снимут со своих голов, выросших на 

их головах за время, пока они соуправляют с Дьяволом его «царством тьмы». Закрытая 

форма сознания, как скорлупа яйца, сдерживает духовный рост ума. Это полное подобие 

положения ума в физическом теле! Как из желтка и белка формируется птенец, из нашего 

внешнего и внутреннего восприятия должно сформироваться духовное видение «третьего 

глаза». Так достигается сознания Христа (Кришны, Будды) – открытая форма сознания.  



    Вам кто – то говорил о таком целеполагании и таком смысле жизни?! При этом это не 

должно вам мешать жить, но жить в простоте и правде! Так жить правильно, это и есть тот 

самый Закон Божий, соблюдать который так не желает человечество во всём мире! Ведь 

всего то и надо установить правильные отношения между собой, которые называются 

человеческими. Человек – духовный отец сынов человеческих, а сыны человеческие, это 

мы с вами. Человек плодится и размножается сынами человеческими. Для его сынов один 

день жизни на земле, в котором они никого не обманули, никого не оскорбили, ни о ком 

не подумали плохо, никому не сделали ничего плохого, но даже кому – то сказали доброе 

слово и сделали доброе дело, прожит ими в соответствии с Законом Божьим! Просто надо, 

чтобы жизнь сынов человеческих была организована так, чтобы у них не было поводов к 

тому, чтобы нарушить Закон Божий. Живи и знай, что ты уже жил и ещё будешь жить, и 

так будет всегда, только каждый раз будет как первый, чтобы тебе было интереснее жить! 

Вот она истина, которую ты должен знать, можешь пока больше ни о чём не думать, пусть 

это будет для тебя вся духовная религиозная мудрость, которую ты постиг! Твои добрые 

мысли, намерения и дела будут твоими молитвами, которых уже достаточно, чтобы быть 

богоугодным сыном человеческим на земле. Перед тобой много дорог, много творческих 

путей для самореализации, важно не то, что ты делаешь, а то, как ты относишься к тому, 

что ты делаешь. Даже если ты метёшь улицы, делай это так, как будто делаешь это во имя 

Бога и для Него! Поступай так во всех делах твоих, твоё сознание расширяется в то время, 

когда ты живёшь в соответствии с Законом Божьим. Прозрение приходит, когда ты этого 

не ожидаешь, ты его сеешь своими добрыми делами, но ты делай добрые дела и не думай 

о том, когда оно придёт. Твои мышцы растут тоже не от того, что ты думаешь об этом.  

    Самой главной мышцей в людях является их ум! Его развитие и укрепление подобно 

росту и укреплению мышц физического тела, которые растут и крепнут от правильного 

питания и физических упражнений. Ум представляет собой духовную природу, поэтому 

его питание духовное и упражнения духовные, укрепляющие духовную мышцу ума. Для 

ума соблюдение заповедей Закона Божьего является хорошей системой его тренировки, а 

в них нет ничего такого, что было бы для нас непосильным. Ум имеет двойное назначение 

в земной жизни; внешним восприятием он служит телу, внутренним восприятием в его 

обязанности входит служить живущей душе «Адама». Евангелие говорит отдавать Богу 

Богово, кесарю кесарево и идти два поприща подтверждая двойное назначение ума. Но 

его нельзя превращать в раба плоти и слугу для удовлетворения плотских утех. Раб не 

живёт в доме Отца своего вечно, а сын живёт в доме Отца своего вечно, так говорит нам 

Новый Завет. У ума есть своё тело, которое вы ощущаете во сне, но почти никто его 

не видит! Его поведение во сне показывает вам, насколько вы владеете умом, насколько у 

вас развита эта духовная мышца. Спросите благочестивого человека, как ему спится во 

сне, снятся ли ему кошмары?! Скорее всего, он спит сном младенца, и ему кажется, что 

ему ничего не снится, а если снится, то что – то хорошее. Спросите человека, который с 

утра до вечера занят политикой, бизнесом, утонул в суете мирских дел, как ему спится и 

что ему снится?! Он скажет вам, что лучше бы ему ничего не снилось, потому что спит он 

беспокойно и плохо высыпается. Он хотел бы спать спокойно, но его ум в постоянном 

напряжении! Такой человек уверен, что занят он серьёзными делами, его ум думает о чём 

– то, превышающем обывательские заботы. Может сложиться впечатление, что он меняет 

этот мир и этот мир зависит от его усилий!?! В конечном итоге, оказывается, что заботы 

обывателей как – раз и возникают от деловых усилий таких вот людей особой породы.  

    Их серьёзность пропадает в предсмертный час! Такое впечатление, что их исправит, 

только если их в неделю раз ставить к стенке или под виселицу, в рамках реалити – шоу, 

чтобы для них всё выглядело настолько реально, чтобы они могли пересмотреть взгляды 

на жизнь и переоценить её смыслы. Их надо периодически ставить в обстоятельства, где 

выбор невелик: жизнь или кошелёк?! Существует заблуждение, что их деятельность нам 

помогает жить, что без них никак нельзя?! Они мешают человечеству жить, именно они 

извратили суть Закона Божьего и до сих пор извращают её! Но они в авангарде движения 



человеческой цивилизации, научно – технического прогресса, но и вместе с тем, впереди 

всех в деле духовного регресса и падения нравственности. Нищета, как крайность, имеет 

только одну причину; и она заключается в том, что в перерождении кармический закон 

должен куда – то определить ту особую породу людей в противоположное положение, не 

менее особое в глазах общества. Кармический закон воздаяния действует по принципу: 

«око за око, зуб за зуб!»; и если бы эти козлы это знали и понимали, они бы уже здесь и 

сейчас предпринимали соответствующие меры, чтобы предотвратить свои перспективы на 

будущую жизнь. Иисус Христос передаёт ученикам Иоанна Крестителя: «скажите ему, 

что слепые начинают видеть, глухие слышат, хромые ходят, а «мёртвые воскресают»! Это 

происходит кармически, и об этом говорит Евангелие Иисуса Христа, но христиан в этом 

мире больше всех и в авангарде мировых процессов больше всего именно христиан! Им 

впридачу иудеи и мусульмане, практически люди одних и тех же религиозных книг, у них 

одни и те же пророки; но в деле войны против Бога они впереди всех на земле!?! Может 

их надо хвалить за веру и религиозность?! Пророки и Закон свидетельствуют против них, 

причём всех, называющих себя языком иудеями, христианами и мусульманами! Сколько я 

знаю таких людей, они не любят когда о них говорят плохо, но иного они не заслужили.  

    Один человек, развивая кармическую логику воздаяния противоположностью, никак не 

мог предположить, в кого же должен переродиться тот, кто исповедует идеи сокращения 

численности человечества?! Себя такие люди помещают в категорию «сверхчеловека». В 

этом мире всегда находится редчайший экземпляр особи, ненавидящей человечество и 

посвящающей свою жизнь истреблению народонаселения земли! Его ум не находил места 

в обществе для такой особи, которое было бы для неё адекватным воздаянием. Перед его 

умом был поставлен такой вопрос, а, значит, сам собой должен, рано или поздно, всплыть 

и ответ. Его ум ответил вопросом на вопрос: как на земле появляется «снежный человек», 

которого называют йети?! Не похоже ли его существование на наказание?! Сверхчеловеку 

может быть противоположностью «недочеловек», который не является животным, но и не 

вполне является человеком! Душа не перерождается в форму жизни, будучи сотворённой 

человеком, ниже человека, с одной стороны; но, с другой стороны, Святое Писание нам 

говорит: «нет ничего тайного, что не стало бы явным!». Даже животные в условиях 

голода, приближаются к поселениям людей, а «снежный человек» избегает их, и никто его 

не изучил полноценно.  Евангелие говорит: блаженны кроткие, ибо они наследуют землю; 

блаженны плачущие, ибо они утешатся; блаженны алчущие и жаждущие правды, ибо они 

насытятся. Выходит, что жизнь простого человека гарантирует ему хорошую карму?! Но, 

быть «сверхчеловеком», оказывается, опасно! Библия и Священный Коран посвящают в   

Закон Тора, что одно и то же, что в Закон Кармы! Евангелие говорит: «не судите, да не 

будете судимы, ибо каким судом судите, таким и будете судимы; какой мерой мерите 

другим, такой мерой и вам будут мерить». Священный Коран говорит о судьбе, что вас 

не постигнет то, что должно вас миновать, но вас не минует то, что должно постигнуть.   

     Я не представляю себе в этом мире знания, которое могло бы быть важнее для человека 

в его жизни, чем знание Закона Тора! Все другия знания, как говорит молодёжь, просто 

«отдыхают» на фоне этого знания. Есть две причины тому, что люди не придают этому 

знанию должного значения: 1. неведение; 2. неосознанность. Первое соответствует тому, 

что называется духовной слепотой, а второе духовной глухотой. Есть ещё одна причина 

тому, что этому знанию не придают должного значения, и заключается она в том, что его 

носители заблуждаются относительно его истинной духовной сути и смысла, поэтому их 

проповеди мало кого убеждают. Заблуждение относительно того, что ты знаешь, на языке 

евангельской аллегории называется духовной хромотой. Но, есть причина, которая для 

меня выглядит самой непонятной из всех, это когда человеку наплевать на Закон Божий, 

хотя он его знает и даже относительно понимает, но ему он до лампочки. Такого человека 

можно назвать духовно «мёртвым» к Закону Божьему! И вот человек прожил свою жизнь 

на земле, оставаясь таким, каким он был. На будущую жизнь он не создал причин для 

прозрения. Закон Тора неумолим и принцип его воздаяния неотвратим: «око за око, зуб за 



зуб!». Судьба начинает колашматить за каждый грех, ты не успеваешь уворачиваться от её 

ударов, ты ноешь: «за что мне это, Господи?!», потому что реально не понимаешь, за 

что тебя жизнь буквально избивает!?! Но то, что с тобой происходит, ты видишь своими 

глазами, как полную реальность, в которой сомневаться не приходится. Ты слышишь всё, 

что с тобой происходит, и не верить в это невозможно, при всём желании не верить в это. 

Заблуждения твоей прошлой жизни, которые ты вешал, как лапшу на уши другим, тебе 

выходят боком и заставляют ходить по струнке. Ну, а тот, кому было плевать на Закон 

Божий, у него так и вовсе ни дна, ни покрышки, он не может расслабиться ни на один миг 

и теперь, даже если хотел бы умереть, у него этого не получается. Ему приходится жить.  

    И вот у каждого из них в «темнице» его ума сидит «Предтеча», который спрашивает у 

исполняющего Закон Тора до последней йоты и черточки: «Ты ли это, Кто должен прийти 

или ждать кого – то другого?!». И, наконец, до ума доходит, что надо креститься, принять 

Христа и покаяться! За каждым живущим на земле есть грехи прошлой жизни, за которые 

он расплачивается как за кармические долги; да и в этой жизни он успел нагрешить, за что 

лучше раскаяться сейчас. И всё это внутренний процесс, который происходит даже с теми, 

кто в буддизме, индуизме, иудаизме или исламе, а не только с христианами по обряду и 

традициям. «Крещение» и «покаяние», это глубокое внутреннее духовное переживание 

психических состояний, которые происходят с человеком независимо от вероисповедания.  

Прежний человек «умер» и «родился» новый человек, крещённый не только в воде, но и в 

огне и духе Самим Христом! На самом деле никто не осознаёт своих взаимоотношений ни 

с Иоанном Крестителем, ни с Христом. Евангелие олицетворило то, что бессознательно 

происходит внутри каждого человека на земле в лицах! Наша жизнь чем – то похожа на 

огонь, преследующий бабочку. Если бабочка быстрее огня, человек проживает приятную 

жизнь; если огонь её временами настигает, жизнь превращается в страдание; хуже, если  

бабочка не успевает опережать огонь, она превращается в летящий огонь. Можно ли наш 

сон считать дорогой к пробуждению, если мы утром пробуждаемся?! Наверное, да! Наша 

жизнь такая же дорога к Пробуждению, которое мы не осознаём. Для ума страшно то, что 

он не способен вместить осознанием. Там, где заканчивается его логика, выглядит для ума 

тьмой небытия, в смысле того, что там он ещё не был. На самом деле, он там был много 

раз, но не помнит этого по Замыслу Творца, чтобы жить каждый раз, как в первый раз! В 

это можно верить, если вера основана на знании и понимании, что иначе быть не может.  

    Например, на свете всегда есть то, чего ты не видел и о чём ты не слышал, потому что 

ты с этим не соприкасался. Но, это существует вне зависимости от того, соприкасаешься 

ты с этим или нет! Однако, в этом мире есть и то, с чем ты соприкасаешься, не прикасаясь 

к этому!?! И вот Святое Писание является единственным источником знания на земле, где 

говорится о том, с чем вы соприкасаетесь в своей жизни, даже не подозревая о том, что вы 

не просто прикасаетесь к этому, а живёте этим всю жизнь. К примеру, вы соприкасаетесь с 

Иоанном Крестителем, Христом и Антихристом, думая об этом или нет, но это ничего для 

вас не меняет!?! Люди соприкасаются с этим как с воздухом, с процессом мышления ума, 

его переживаний, формирования желаний и совершения действий! Все они убеждены в 

том, что существует только то, с чем они соприкасаются в своей жизни. Они уверены, что 

поезда и самолёты появились в их жизни после того, как они их придумали и построили; 

как и всё остальное, что они создали. Их ум вглядывается в непроявленное и когда – то в 

ещё непроявленном состоянии постепенно прозревает то, что потом начинает в их жизни 

существовать! Потом со временем существовавшее снова возвращается в непроявленное 

состояние и люди больше не соприкасаются с этим. Сами телесные люди когда – то в этом 

мире не существуют, потом появляются, а потом снова исчезают в непроявленное. Бог 

за каждой формой жизни зарезервировал в Своём «Царстве Божьем» своё индивидуальное 

место в непроявленном виде! Непроявленный «Адам» это наше индивидуальное место в 

духовном мире «Царства Божьего», в котором мы возникаем каждый раз как новый плод 

взаимодействия мужского и женского начала в человеке «Адаме». Так начинается путь в 

проявленное состояние «сына Адама из Царства Божьего» в Материальную Природу в 



«Царство Небесное», а потом нисхождение в физический мир. Первозданное состояние 

непроявленного «Адама», это место, откуда все мы появляемся и куда мы возвращаемся.  

    Этот путь не имеет расстояния, оно равно нулю! Поэтому йог проходит этот путь в 

неподвижности и делает он это умом. Непроявленное состояние это состояние Света, луч 

которого направляется в «царство тёмной материи», из которой материализуется ваянием 

физическое тело действием луча Света, как хирургическая операция лазерным лучом. Но, 

этим лучом Света управляет первозданный «Адам», которому Бог сказал: «плодиться и 

размножаться». У Бога вначале было Слово, у «Адама» его «словом было ребро», тем, 

что Бог из него извлёк наружу, в дальнейшем происходит трансформация этого «ребра», в 

крайнем состоянии, которое становится физическим телом. В слове «Адама» заключён 

Свет, на который притягиваются мысли, формируя тело. Итак, «ребром Адама» является 

наш собственный ум, овладев всеми возможностями которого, происходит наполнение 

его Светом, достигается первозданное состояние «Адама», не сходя с места. Евангелие от 

Иоанна говорит нам об этом внутреннем Свете в людях: «Был Свет истинный, Который 

просвещает всякого человека, приходящего в мир. В мире был, и мир через Него начал 

быть, и мир Его не познал. Пришёл к своим, и свои Его не приняли» (Иоанн 1 : 11). До 

вас доходит, что означает «всякого человека, приходящего в мир»?! Это значит, что и вас 

просвещает истинный первозданный Свет! Но никто не принимает Его в себе, потому что 

все привыкли рассматривать эту идею относительно себя, но только не в себе. Если в тебе 

нет осознания Света в себе, то отсутствие осознания Света становится тьмой, поскольку 

наполнение Светом происходит осознанием, а осознание подразумевает принятие умом 

знания о Свете. И вот Свет пришёл к своим, а они Его не приняли! «Так да светит Свет 

ваш пред людьми, прославляя Отца вашего Небесного», - вашим Отцом является «Адам», 

а Отцом «Адама», является Бог. Как минимум, свет в ваших добрых делах пред людьми.   

    Добрые дела, это благотворительность; благотворительность это самая простейшая 

духовная практика йоги в движении, которая просветляет ум! Добрыми делами человек 

сеет свет, а злыми делами сеет тьму. Чего только нет на этом свете, кроме самого света и 

чего только нет в этом мире, кроме самого мира в умах людей. Свет и мир для человека, а  

антисвет и антимир для античеловека! Когда люди говорят, будто они хотят изменить этот 

мир, они говорят о том, что хотят изменить антимир и превратить его в мир; мир не было 

бы нужды менять, просто его нет, а люди хотят его вернуть на землю. Сколько они живут, 

столько они и хотят, чтобы всё изменилось, но никто не включает в своём уме свет, а на 

тёмный ум светлые мысли не приходят, тёмное притягивает подобное себе. Для тёмного 

ума Закон Божий не писан, он писан для светлого ума, вот поэтому на земле умножается 

беззаконие, по причине которого в людях остывает любовь. Всемирное похолодание, от 

неумения людьми любить друг друга! Евангельский рецепт: «любите друг друга!», для 

людей тёмного ума не выполним, потому что они эгоисты. Кто такой эгоист?! Эгоист, 

это временно счастливый человек, которого вполне устраивает его временное положение, 

как «пьяного устраивает то, что он пьяный»! По причине эгоизма все эгоисты хотят быть 

ещё и успешными, но если бы они все стали успешными, то эгоизму  пришёл бы конец. В 

антимире за счастьем выстраивается очередь, не успевая выстоять которую, эгоисты, так и 

не дождавшись своего счастья, помирают. Эгоист это античеловек, но он боится потерять 

свою очередь за счастьем, поэтому не меняется до самой смерти и помирает, так и не став 

человеком, приказав оставшимся быть людьми. Чтобы люди вовремя менялись, пережив 

свои эгоистические наклонности хотя бы в среднем возрасте, им надо доходчиво с детства 

объяснять духовную суть Закона Тора (Кармы), ибо знание повышает ответственность их 

ума за последствия в соответствии с кармическими причинно – следственными связями.  

    Ведь, так или иначе, вероисповедание иудеев основывается на Пяткнижии Моисея, для 

христиан фундаментом вероисповедания является Новый Завет Иисуса Христа и Ветхий 

Завет, а для мусульман к этим Книгам добавляется Священный Коран, который передан в 

знак подтверждения Библии. Все эти источники духовного религиозного знания нельзя 

воспринимать от ума, который понимает их в контексте прошлого и будущего, поскольку 



это искажает их духовный смысл и не раскрывается их сокровенная суть! Правильное их 

понимание ставит всё на свои места, у верующих раскрываются глаза на скрытую истину, 

и это меняет античеловека, возвращая ему человеческий облик. Так антимир превратится 

снова в мир, который не надо будет менять, достаточно будет только его беречь для новых 

поколений человечества, приходящих в этот мир! А ведь в этих будущих поколениях мы 

будем перерождаться новыми личностями, поэтому сделаем это, в том числе, ради самих 

себя. Каждый новый год люди желают друг другу в будущем году счастья и очень хотят 

верить в чудо, вот и надо подарить им это чудо вечно  новых жизней, в каждой из которых 

будет по сто новых годов. Людям полноценное ощущение счастья вернёт их вера в Бога и 

Его Закон! Если ты что – то потерял, а потом снова нашёл, ты радуешься. В совокупности 

человечество потеряло Бога, вы представляете, как оно возрадуется, если снова найдёт Его 

для себя!?! Ведь если даже городские улицы следует переходить в положенных для этого 

местах и на соответствующий сигнал светофора, то жизнь, тем более, надо переходить по 

Закону Божьему и на соответствующие сигналы Кармы! Вся наука построена на открытии 

законов и понимании их действия, так неужели же все законы вместе взятые появились 

каждый сам по себе, а не под влиянием организующего их Единого Закона?! К знанию и 

пониманию этого нас должна была бы подвести логика, превышающая границы смерти!  

    Умножение беззакония подразумевает, что отстрадав кармические долги в пережитой 

жизни, и очистившись от грехов естественным образом по Закону Божьему, мы связываем 

себя новыми кармическими долгами! Избавиться от страданий нельзя, не понимая, за что 

ты страдаешь!?! Если только допустить мысль, что ты страдаешь ни за что, то ты слепой и 

не видишь духовными глазами причины своего страдания. Однако, если в тебе закрыто 

твоё внутреннее восприятие, то внешнее восприятие в тебе открыто и, по крайней мере, 

этим внешним восприятием ты всё видишь, слышишь, осязаешь, обоняешь и вкушаешь! 

«Каин» внешнего восприятия действительно самостоятельный человек, который сам по 

себе от «Авеля» внутреннего восприятия. Если один «убил» другого физически, то наш ум 

воспринимает это событие исторически. Прошлое и будущее это лично для тебя границы 

рождения и смерти, за которыми скрывается настоящее! Для слепого как «змей» нашего 

внешнего восприятия, существующего как самостоятельный внешний ум, не существует 

настоящего, его в настоящем никогда нет. В настоящем всегда пребывает внутренний ум, 

обладающий внутренним восприятием. Евангельская притча о «блудном сыне», лучшая из 

известных мне притч, объясняющаяя на духовном языке положение в людях их внешнего 

и внутреннего восприятия! Только подумайте, я пишу книгу в контексте настоящего, тот 

же, кто будет её воспринимать с точки зрения прошлого и будущего, будет будто ходить 

со мной по разным улицам, и не найдёт эту книгу чем – то примечательной!?! Мы можем 

встретиться только в настоящем, а поэтому даже если вы просто захотели закурить, мы с 

вами расстались. Ваше истинное «Я» состоит из внутреннего и внешнего восприятия 

одновременно! Пророк Моисей бросал на землю и поднимал один и тот же посох (жезл), 

но в одном случае он превращался в «змея», а в другом случае снова становился собой.  

    Чем отличается пророк от вас?! Он человек цельный, сбалансированный умом, а у вас, 

если действует внутреннее восприятие, бездействует внешнее восприятие, а когда снова 

начинает действовать внешнее восприятие, отключается восприятие внутреннее! «Каин» 

выходит в поле и убивает брата своего «Авеля» всегда в настоящем, прямо здесь и сейчас. 

Вы удивитесь, но это всегда зависит только от вас самого, убивает один другого или нет; 

ведь когда «Каин» запереживал, что тот, кто его встретит, убьёт его, Бог ему ответил, что 

поднявшему руку на «Каина» отмстится седмижды семьдесят раз (семикратно)!?! Так Бог 

защищает внешнее восприятие каждого из нас; поэтому пророк Исаак тоже любит Исава, 

хотя и благословление отдаёт Иакову, который выкупил право первородства у Исава. И 

сам Иаков, благословляя в Египте сыновей Иосифа Манассию и Ефрема, раскрывает для 

себя тайну внешнего и внутреннего восприятия, воскладывая свою правую руку на голову 

младшего Ефрема, а левую руку на голову первенца Манассии! Теперь вы понимаете, как 

сидящий внутри вашей темницы Иоанн Креститель спрашивает прямо сейчас у Христа, 



Он ли есть Тот, Кому должно прийти или другого ждать?! А Христос, Который внутри 

каждого из нас символизирует наше настоящее, отвечает Иоанну Крестителю, что слепые 

начинают видеть, глухие слышат, хромые ходят, а «мёртвые» воскресают! Евангельский 

призыв не заботиться  о том, что вам есть и пить, вовсе не учит вас перестать заботиться о 

себе и близких, так оно учит вас уметь быть в настоящем. Говоря о том, что завтрашнему 

дню свои заботы, предполагается, что ум вернётся к режиму внешнего восприятия через 

прошлое и будущее, но его следует приучать и понимать настоящее, быть здесь и сейчас. 

«Оставьте мёртвым хоронить своих мертвецов», подразумевает, что будущее постоянно 

умирает в прошлом, а ум, пребывающий всегда в прошлом и будущем, занимается этим.  

    Мысли всегда направляют ваш ум в прошлое и будущее, они предназначены для этого, 

заставляя вас думать. Чувства всегда существуют в настоящем, через которое проходит 

будущее, уходящее в прошлое. Для ума быть в настоящем означает состояние безмыслия, 

поэтому для внешнего восприятия это тяжкое испытание. Поскольку бездействие для ума 

тяжкий труд, чтение молитвы, будучи действием, тем не менее, приостанавливает ваш ум 

от блужданий в прошлом и будущем, концентрируя его на текущем моменте. Это всего 

лишь технология и техника работы над умом. Занятия такими технологичными вещами 

называется духовными практиками. И, как вы понимаете, они бывают разными, поэтому 

выбирать следует то, что наиболее приемлемо для вашего ума! Мусульмане, помимо того, 

что читают намаз, останавливают ум зикрами, а индуисты мантрами. Ум атеистов ловит 

их собственное Подсознание в парилке на ощущении пара, при поедании бутерброда с 

чёрной икрой на ощущении вкуса икры, при глотании водки на приятном моменте от 

прохождения водки через пищевод в желудок. В эти мгновения ум можно заставить ни о 

чём другом не думать, а если что – то этому помешает, это вызывает в уме недовольство. 

Но даже при этом ум атеиста с трудом удерживается в здесь и сейчас, посматривая уже на 

следующий бутерброд и, оценивая, сколько ещё осталось водки. Памятуя об этом, атеист 

повторяет приятную его уму практику, но хорошо, если он помнит себя в эти моменты его 

жизни. Пусть бы он пил и ел, но помнил себя в это время! Однажды он понял бы, что не 

питьё и еда доставляют реальное удовольствие для ума, а пребывание в текущем моменте 

«здесь и сейчас»! Оказывается, и без водки под чёрную икру, можно ощутить блаженство, 

потому что ощущения в уме возникают не от внешних вещей, а от взаимодействия в нём 

мужского и женского начала без суеты в полном умиротворении. Это станет для человека 

откровением, что мы просто обусловили свой ум ощущать приятное посредством вещей.  

    Горний Мир отличается от дольнего мира, в котором мы пребываем тем, что меняются 

доминанты восприятия! Доминанта настоящего в уме делает нас осознанными в отличие 

от того, когда ум постоянно пребывает в прошлом и будущем. Родиться Свыше при жизни 

или иначе переродиться, означает, научиться понимать настоящее! Как только во сне вы 

вылавливаете настоящее мгновение здесь и сейчас, вы сразу просыпаетесь, но не до конца, 

иначе это означало бы то самое перерождение Свыше, хорошо если сознательное. Всякую 

проблему вы вспоминаете в прошлом, как свершившийся факт, а ищите её решения уже в 

будущем, как предстоящем для вас. Но, вы не задумываетесь о том, почему это постигло 

вас и не миновало?! Вот единственное, во что имеет цель посвятить ваш ум  религиозное 

духовное знание! Вам в это время не до Бога, и чем больше вам не до Него, тем дальше вы 

от решения проблемы. Именно по Закону Божьему на вашу голову свалилась проблема, и 

вы сами являетесь причиной этой проблемы, потому что всякая проблема это ваши грехи, 

вернувшиеся к вам опосредованно через людей, с которыми связаны ваши проблемы. Вам 

неинтересно знать, что такое Закон Тора и его воздающий принцип: «око за око, зуб за 

зуб!»?! Напрасно, это и есть самый нужный ответ на любую вашу проблему, в чём бы она 

для вас не заключалась! Ведь если вы не знаете причины, как же вы найдёте правильный 

выход из содавшегося положения?! Евангельское «раскаяние» это, прежде всего, понять 

кармическую причину происходящего с вами! Насколько искренне вы это сделаете, для 

вас будет зависеть сменит ли Бог Свой гнев, пребывающий на вас, на Свою милость. Как 

на вас оказался гнев Божий, вам отвечает сама создавшаяся проблема, зеркально отражая 



то, что вы сделали другому в прошлой жизни. Вот поэтому кармический закон говорит в 

Евангелие Иисуса Христа: «не делай другому того, чего ты не хотел бы, чтобы сделали 

тебе самому». Так ли сложно это понять?! Для того, чей ум в прошлом и будущем, да…  

    Даже в обычных денежных отношениях, о которых вам приятнее всего говорить, если 

вы думаете, что можно взять у кого - то деньги под любым предлогом и не вернуть их, то 

вы глубоко заблуждаетесь!?! Вы будете расплачиваться до тех пор, пока не вернёте всё до 

последней копейки! Чаще всего, это будет происходить через то, что у вас будут брать их, 

но всегда забывать возвращать. Возможно, у вас их украдут или ограбят с применением 

насилия опасного для жизни. Бьют вас тоже не потому, что вы попались под руку тому, 

кто любит размахивать руками, а во исполнение кармического приницпа воздаяния: «око 

за око, зуб за зуб!». Вы можете предусмотрительно заниматься боксом в детстве и юности, 

но, если за вами нет кармичесого долга быть битым, мимо вас пройдут даже самые ярые 

злодеи. А если за вами такой долг имеется, то вам не помогут никакие занятия, вы можете 

погибнуть от рук того, кто в этой жизни не держал в руках ничего тяжелее сигареты и 

стакана! Он вас толкнёт, а вы споткнётесь и ударитесь головой обо что – нибудь, чего там 

не должно было быть в помине. Ваши близкие будут искать справедливости у прокурора 

или судьи, а зачем её искать, она уже свершилась; а тех, кто перекупил ваш кармический 

долг, ожидает своя Справедливость! Общественные законы, к сожалению, даже если люди 

их соблюдают, не уменьшают беззаконие духовное. Поэтому они несовершенны, при всём 

желании их усовершенствовать! Усовершенствования требует самосознание человека, на 

основе которого появится человечество новой формации, государства и общества народов 

в котором, для величайших умов были идеальной мечтой. Жизненные ценности людей в 

таких обществах будут ориентированы на понимание, что никто не живёт только один раз 

и ответы на все проблемы человечества необходимо осмыслять через призму кармических 

причинно следственных связей. Возрождённое знание Закона Тора (Кармы), понимание 

его сокровенной сути и духовного смысла изменит самосознание людей и выведет их из 

тьмы невежества, в котором они до сих пор пребывали! Сбудется евангельская мудрость: 

«Вы свет мира. Не может укрыться город, стоящий на верху горы», он будет светить 

своим светом для всех, кто стоит у подножия и поднимается на вершину светлой горы.  

    Среди книг ушедшего тысячелетия и наступившего, эта книга самая простая среди всех 

написанных книг на религиозную тему! Религиозное духовное знание стоит, и стояло на 

«трёх китах» понимания: 1. Закрытой формы сознания; 2. Духовного пути преодоления 

в себе закрытой формы сознания, характерной затмением ума; 3. Открытой формы 

сознания, характеризующей прозрение и просветление ума. Обо всём этом повествует 

Библия и Священный Коран, но которые через призму восприятия их текстов в контексте 

прошлого и будущего времени, не раскрывают их сокровенную духовную суть и смысл. 

Проблема духовенства в трёх мировых религиозных конфессиях: иудаизм, христианство и 

ислам в том, что не меняется подход к осмыслению текстов религиозных книг! Методом 

умственного напряжения это сделать невозможно, потому что напряжение отправляет ум 

всегда в прошлое и будущее. Напряжение ума следует ослабить до нуля, чтобы он замер в 

настоящем, в здесь и сейчас, тогда тайнопись духовного языка живой речи откроется во 

всей полноте! В Священное Писание необходимо войти, как в храм, а не стоять снаружи, 

читая всю жизнь то, что написали на его стенах за тысячелетия. Времени не хватит, даже 

если посвятить этому всю свою жизнь. Написано много хорошего и полезного, но лучше 

всё же просто «войти в храм», тогда всё, написанное на нём снаружи, станет мгновенно 

твоим собственным внутренним содержанием! Оказывается, можно было не тратить на 

это столько времени, чего как – раз и боится, большинство человеческих умов на земле. 

Люди с небольшой оперативной памятью своего ума берегут его от перезагрузки, чтобы 

оставить в нём место для самого главного; а этого главного им никто не предлагает! Вот 

эта книга как – раз и займёт немного места в уме, чтобы не вызвать в нём перенапряжения 

от прочитанного. Автор не выше читателя, поэтому им несложно понять друг друга; они 

говорят почти на одном языке, сконцентрируй восприятие на настоящем времени, и всё.  



    В наших общих представлениях сложился образ набожного человека, как человека, ум 

которого поглощён тотальным чувством вины перед Богом, что заставляет его постоянно 

«посыпать свою голову пеплом и разрывать на себе с горя рубаху». Но, религиозность на 

самом деле предполагает строить правильные отношения с Богом, поэтому соблюдение 

заповедей, выражающих главную духовную суть Закона Божьего, свидетельствует о том, 

что человек правильно понимает Замысел Творца! Прозрение и просветление ума на пути 

к Богу, означает полное понимание, что ты не живёшь в этом мире только один раз. Для 

тебя Закон Тора это Закон Кармы, а воздаяние по принципу: «око за око, зуб за зуб!»; это 

кармические причинно – следственные связи, ни йотой больше, ни йотой меньше. Ты уже 

понимаешь, что такое «ключи от Царства Небесного», которые Иисус Христос передал 

Своему апостолу Петру, и на этом камне создал Свою Церковь, говоря: «истинно говорю 

вам: что свяжете на земле, то будет связано на небесах, а что разрешите на земле, 

будет разрешено на небесах». Весь спектр испытываемых людьми эмоций, представлет 

собой чувства, окрашенные мыслями, переживаемыми по поводу воспринимаемой умом 

информации. Чем чище в духовном плане мысли, тем ярче переживаемые нами эмоции, и 

мы глубоко ошибаемся, думая, что эмоции, связанные с телесными удовольствиями, это 

максимум наших возможностей!?! Человек существо божественной природы и ему дано 

от Бога намного больше, чем предлагает ему Дьявол, в конечном итоге, опускающий его 

ум в «ад», заставляя испытывать страдания, причиной которых являются желания плоти, 

которые в одной жизни доставляют удовольствие, но в будущей жизни оборачиваются для 

него страданиями. Эгоизм для ума дьявольская ловушка, в которую он попадает по одной 

только причине своего религиозного невежества нарушения заповедей Закона Божьего…                         

 

         Искренне ваш                                                                                Мурат Мусабаев  

    19 декабря 2016 года.  

 

 

 

 

 

 

                            

                                                   Урок тридцать четвёртый.  

            (Судьба – это наказания и награды за каждый выбор в прошлой жизни)  

 

    В Священном Коране, Сура 10 «Йунус», айат 23, предупреждает о последствиях:  

«О, люди, бесчинства ваши – на погибель вам самим;  

  И сладостны лишь в ближней жизни,  

  К нам после этого обратный ваш приход,  

  И Мы вам сообщим тогда  

  Всю суть того, что вы творили…».  

Ближняя жизнь это оставшиеся до смерти дни. Сколько бы их не осталось, они будут для 

каждого сочтены. Но ведь причиной бесчинств людей, как правило, являются прожитые 

дни, в которые их нереализованные замыслы и неисполненные желания выглядят самой 

настоящей «погибелью» для ума. Он и восстал против «погибели», плюнул на заповеди 

Закона Божьего!?! Для него окружающие выглядят инертными обывателями, которых мир 

прогнул под себя, а лично он не желает прогибаться под мир, и готов прогнуть мир под 

себя! Прогнуть мир под себя, означает прогнуть под себя Закон Божий, потому что этот 

мир, хочешь ты этого или нет, подчинён Закону Божьему, который лично для тебя кратко 

сформулирован в виде заповедей Святого Писания. Твой ум никак не может вместить в 

себя, почему же этот Закон Божий должен соблюдать только ты, в то время как те, кто его 

не соблюдают, вертят этим миром, как им заблагорассудится и у них всё в порядке, и на 



их празднике жизни места нет только тебе?! Твои бесчинства ничто по сравнению с тем, 

что позволяют себе другие, а по голове жизнь бьёт только тебя?! Нет, она бьёт, конечно, и 

других, но те другие пусть сами для себя решают прогибаться им под этот мир или нет, а 

ты свой выбор сделал, ты решил бесчинствовать! Раввин, батюшка и мулла призывают 

тебя бояться Бога, а что – то внутри тебя призывает тебя не слушать их. Твой ум слышит 

это что – то внутри тебя, внушающее тебе сомнения и сомнения берут над тобой верх.  

    Ну, всё с Законом Божьим ты для себя разобрался, сделал свой выбор в пользу, как тебе 

кажется, простительных с твоей точки зрения бесчинств. Но, у соседа корова отелилась и 

молока стала давать больше прежнего, а твоя закурила и коровник спалила вместе с собой. 

Вот как это так, одним всё, а другим ничего?! Тебя пугают будущей погибелью, а она вот 

уже терзает тебя будто ты уже в «аду», непонятно за какие пригрешения?! Всё – то Бог 

устроил правильно, кроме одного; с тобой забыл посоветоваться, как надо было сделать?! 

У тебя разные точки зрения с Богом на самом деле по одному вопросу: Он тебе говорит, 

что ты не живёшь только один раз, а ты с упорством барана твердишь себе: живём только 

один раз, и хоть действительно убей тебя! Твои представления о «рае», как о больнице для 

душевнобольных, в которой тебя нашпигуют психотропными препаратами и введут твой 

ум в состояние полного безразличия к происходящему, причём навечно!?! Удивительно, 

что такое представление о «рае» укладывается в голове большинства верующих людей!?! 

Сдвинуть их с этой «мёртвой» точки зрения не удаётся вот уже тысячелетия! Безумство не 

в том, чтобы изменить эту точку зрения, а в том, что люди остаются при ней, продолжая 

страдать из жизни в жизнь, но, не прекращая свои бесчинства, которые им же на погибель. 

Незримое для ума «древо познания добра и зла», перед которым он оказывается на земле, 

искушает ум своими плодами. И такой же незримый искуситель отождествляет с собой 

искушаемый им ум, до той самой степени, когда он перестаёт понимать, искушает ли его 

некая незримая сила или он сам бесчинствует в силу собственной греховной природы?!  

    Физический человек – «земля» производен от духовного человека – «неба», поэтому ум 

- «сын человеческий» сходит с неба на землю. Он посылается «Адамом» в определённых 

целях, а на уровне нашего понимания смысла жизни, для того, чтобы найти самый долгий 

и безопасный путь к смерти. Разве не понимают люди, что их жизненный путь ведёт их к 

смерти и, что она неизбежна для всех?! Мы всегда в пути, даже когда не в дороге, когда 

жизнь кажется нам застойным болотом обывательской рутины. Две вещи влекут к себе 

человеческий ум с одинаковой силой: добро и зло; ум магнетически увлечён ими в жизни, 

но проблема в том, что между ними сложно сделать выбор, потому что внешне это всегда 

заключено в одном и том же объекте выбора!?! Магия добра и зла заключается в логике 

построения мыслей! На ум влияют злые и добрые силы, с которыми он отождествляется, 

и это делает его намерения и желания добрыми или злыми, в соответствии с которыми 

люди поступают. Жить, в том смысле как это понимает большинство людей, значит быть 

постоянно отождествлённым с этими силами добра и зла, влияющими на ум. Ничто так не 

приземляет ум и не делает человека плотским, как эти силы добра и зла. Освобождение 

ума от влияния этих сил, вот что является целью «Адамов», экстраполирующих ум в мир.                     

Священный Коран, Сура 23 «Верующие», айат 115, говорит следующее:   

«Так неужели вы считали,  

  Что, забавляясь, создали Мы вас,  

  И к Нам не возвратят вас вновь?».  

Забава это игра, а значит, не ради игры мы приходим в этот мир! Но, именно в игру силы 

добра и зла превращают всю нашу жизнь, которая воспринимается умом единственной.    

    Мы не стареем, мы вместе возвращаемся туда, откуда все мы приходим в этот мир, где 

наши глаза открываются на прожитую жизнь, как это происходит с нами на земле после 

сна. Но во время жизни на земле мы этого не понимаем, потому что наши умы увлечены 

происходящими в жизни событиями. Старение заставляет ум сокрушаться, глядя на тело, 

которому люди стараются продлить жизнь и приостановить его старение. Этому занятию 

посвящается значительная часть материалистических усилий человечества, продлить путь 



к смерти, как – нибудь задержаться на этом пути. Взаимное влечение духовной природы к 

материальной природе на уровне физического мира превращается во взаимное влечение 

мужчин и женщин. Безотносительное на высшем уровне сознания трансформируется в 

относительное на уровне телесного сознания, таким образом, превращая духовный смысл 

жизни в телесный. Благодаря вмешательству демонических сил, проявляющих себя в Эго, 

на телесном уровне сознания взаимное влечение духовного и материального становится 

сексуальностью, реализующейся в отношениях полов. Возвращение ума в первозданное 

духовное состояние снова трансформирует сексуальность в безотносительное духовное 

самодостаточное наслаждение. Подавлявшее на земле ум сексуальное влечение, которое 

чуть ли не было для людей главным смыслом жизни, оказывается, вовсе не зависит от 

физических контактов, более того, без физических контактов становится наслаждением 

высшего порядка, называемого блаженством! Отношения с Богом затмевают собой все 

отношения между мужчинами и женщинами в их совокупности в миллиарды раз! Кто это 

испытал хоть мгновение, ни на что не поменяет это высшее блаженство, которое разве что 

испытывают ангелы небесные. Телесный человек это ангел ума, заточённый в плоть.  

    Когда пророк Моисей на духовном уровне сознания увидел свой ум в виде «ангела в 

горящем терновом кусте», символизирующем ум, погружённый в житейскую плотскую 

суету, он исполнился решимости освободить ум из этого «тернового куста»! Что для нас 

означает библейский символ «терновый куст»?! Он означает эгоистичное ложное «Я», с 

которым отождествляет себя человеческий ум! Чем занимается каждый из нас всю свою 

жизнь и видит в этом основной смысл жизни?! Каждый из нас всю жизнь занимается 

решением проблем! Терние житейских проблем не позволяет уму видеть себя в качестве 

истинного «Я» безотносительно к ложному эгоистическому «Я». Логика подсказывает, 

что никто за нас не будет решать наши проблемы. Но она не подсказывает причину этих 

проблем, откуда они сваливаются на нашу несчастную голову!?! Ум оказывается перед 

выбором, сначала решать проблему, а потом размышлять над её причиной или же сначала 

понять причину проблемы, а потом будет потом?! Понять причины проблем, означает для 

нас, решить их все и сразу, чтобы их больше не было, и чтобы это перестало быть для ума 

смыслом жизни. Причиной возникновения любой проблемы является эгоистичный выбор 

ложного «Я»! А вот переживать последствия выбора эгоистичного ложного «Я» и думать 

над тем, как решать проблему приходится истинному «Я», которое в силу именно этого 

обстоятельства, оказывается в плену «тернового куста». В результате этого не происходит 

самоосознания человеком самого себя и своей духовной природы. Но, когда происходит 

самоосознание человеком самого себя, его ум озаряется прозрением, что причиной всех 

кармических последствий и добрых и злых, является эгоизм и эгоистический выбор ума! 

Вот они причины всех человеческих проблем, всех до одной, без исключения, а выход из 

«Египетского рабства» один, выбраться из «Колеса» кармических перерождений души.  

    Кармическое перерождение по праву считать «порочным зачатием» в духовном смысле, 

потому что причиной рождения на земле становится Карма и кармические причинно – 

следственные связи. Хорошая личная карма становится причиной рождения человека в 

богатой и влиятельной семье, и это же становится для него главной причиной духовного 

падения ума с равнины сознания в его низины. «Золотая молодёжь», сыплющая купюры 

из окна роскошной иномарки на головы нищебродов, это самое наглядное подтверждение 

духовного падения ума. Хорошая карма некоторых из людей награждает стремительным 

взлётом в течение первой половины жизни с социального дна до элитарного олимпа! Для 

большинства людей такие примеры становятся причиной зависти и стремления во что бы 

это ни стало, добиться того же самого; но им путь на социальный олимп «заказан»; ибо 

если тех судьба наградила, то этих она наказала неисполнимым желанием подняться на 

верх общества и мучительными страданиями на этой почве. Жизнь как процесс, питает 

собой всё сущее во Вселенной, и в некоторых религиозных традициях её уподобляют на 

языке символов «Корове». В Священном Коране, самая длинная Сура, состоящая из 286 

айтов, называется «Корова»! Индусы вообще считают корову священным животным. Для 



абстрактного сравнения, как вы ухаживаете за коровой, так она и отвечает вам молоком и 

приплодом. Индусы предпочитают всем продуктам животной природы молочные; мяса 

они не едят, а корова для них и вовсе наприкасаемое животное. Жизнь даёт каждому из 

нас в зависимости от того, как мы к ней относимся; не в плане к себе в жизни, а в плане к 

жизни в себе! Если каждой индивидуальной душе Бог даровал жизнь, то в этой логике Он 

каждого из нас одарил личной «коровой». Ты можешь всю жизнь ухаживать за собой, но 

это не одно и то же, что ты, таким образом, одновременно «ухаживаешь и за коровой»!?! 

Бог «пасёт во Вселенной Своё стадо коров», реализуя Свою Жизнь в их жизнях, и очень 

большой вопрос для человека, является ли твоя жизнь твоей частной собственностью?!  

   В Священном Коране сказано о том, что одни его айаты несут открытый смысл, а другие 

скрыты в своём толковании. И вот 286 айатов объединены во второй Суре «Корова», что 

вызывает вопрос: почему «Корова»?! Айат 67 этой Суры «Корова» говорит:                                

«Вы вспомните, как Мусса 

  Народу своему сказал:  

«Господь приказывает вам корову заколоть»;  

  Они ответили: «Ты делаешь посмешище из нас?».  

  Но он сказал: «Да сохранит меня Господь,  

  Не допустив в число лишившихся рассудка!».  

Разумеется, на духовном языке аллегорий под этим подразумевается нечто, скрывающее 

тайное значение, неподдающееся внешнему восприятию от эгоистичного ума, имеющее 

отношение к каждому человеку, ибо это должен сделать каждый, читающий текст, здесь и 

сейчас в настоящем. Чем – то он должен пожертвовать ради достижения открытой формы 

сознания!?! Это что – то, питающее человеческий эгоизм, дающее ему жизнь и власть над 

умом. Подразумевается, что если лишить эгоизм питания, «смерть» перестанет питаться 

жизнью, тьма перестанет поглощать свет и тогда ум станет наполняться светом. Айат 73, 

Суры 2 «Корова», Священного Корана, говорит:    

«И Мы сказали: «Ударьте мёртвого 

  Любою частью жертвенной коровы»;  

  Так воскрешает мёртвых к жизни Бог  

  И вам Свои знамения являет, -  

  Быть может, разумение придёт к вам».  

    Упаси вас Бог, додуматься, что здесь речь идёт о покойнике, которого можно вернуть к 

его плотской эгоистической жизни!?! Как – раз от неё необходимо избавить того, кто на 

земле считает себя живым, в то время, как с духовной точки зрения, он и есть «мёртвый»! 

Здесь речь идёт о воскрешении к жизни эгоистов, существующих ради всего того, что в 

конечном итоге, умирает и относится к временному обманчивому «счастью». Первое, что 

является для них смыслом жизни, это их тело, ради которого происходит их умственная 

деятельность, направленная на удовлетворение телесных потребностей! Эгоистичное «Я» 

посвящает всё, что даёт ему жизнь, телу, поэтому его называют ещё телесным «Я» или 

телесным сознанием; которое обеспечивается внешним восприятием ума, поэтому его 

называют «слепым умом». Когда Бог сказал Моисею «бросить свой посох на землю», он 

превратился в «змея», что символизирует эгоистичный ум, ум, отождествлённый с Эго. 

Когда Бог велел Моисею взять «змея за хвост», в его руках он снова превратился в посох, 

что символизирует контролируемый ум, обуздавший Эго! В обычной жизни плотские 

люди превращают внутреннее восприятие в «дойную корову», которая питает телесный 

ум всем необходимым для жизни, но он всё полученное от жизни, обращает во благо Эго 

и плоти. Поэтому люди спрашивают Моисея, айат 68, Сура 2 «Корова»:    

«Они сказали: «Ты Бога своего взмоли,  

  Чтоб разъяснил Он нам, какой ей быть (корове)?» 

  И он сказал: «Бог говорит,  

  Чтобы ни старая она была, ни молодая; а средних лет, -  

  Теперь же делайте, что вам повелевают».  



Середина жизни, когда полпути уже пройдено, за плечами имеется жизненный опыт, но 

впереди ещё остаётся полжизни, в которой больше уже нельзя жить ради плотских утех.  

    Это этап в жизни человека, когда ещё не поздно, но уже и не рано, изменить жизнь для 

постижения своего духовного предназначения и реализации высшего смысла жизни! Но, с 

умом большинства людей, оказывается, что его внутреннее восприятие, укрощено силой 

Эго в такой степени, что оно практически лежит под внешним восприятием. Поэтому в 

айате 71, Суры 2 «Корова», Священного Корана, говорится:    

«И он сказал: «Он говорит, что той корове  

  Не должно укрощённой быть  

  Ни пахотой, ни орошением пашни,  

  Чтоб в полном здравии была 

  И не несла отметин…».  

Большинство людей даже не понимают, что существует не только внешнее восприятие, 

но, оказывается, существует и внутреннее восприятие ума!?! Они сделали свой выбор в 

пользу внешнего восприятия, и даже их поклонение происходит от внешнего ума. Теперь 

они должны научиться, не только различать между собой оба вида восприятия ума, но и 

сделать выбор, переставить акценты в умственной деятельности. Айат 70, говорит:     

 «Но для наших глаз они все выглядят похоже,  

  Нам нужно точное Господне указание,  

  И лишь тогда – с Господней помощью –  

  Наш выбор будет верным».  

Это не является нововведением ислама, этому учит изначальное религиозное знание, на 

основе которого возникли все известные человечеству мировые религиозные учения…  

    Практически ещё до 70 – х годов прошлого столетия в Европе ислам воспринимали чем 

– то вроде «новодела» и чуть ли не ересью. Однако ислам не отменял существовавшее до 

него знание, пророков и Закон Тора (Таурат). Ислам скорее надо понимать не только как 

вероучение, требующее вероисповедания, а больше духовно возвышенное состояние ума 

и сознания, в котором следует пребывать. То есть, в исламе надо пребывать, как в высшей 

духовной сфере сознания. Ведь индуисты говорят о пребывании в сознании Кришны, или 

христиане называют такое состояние сознания «пребывать во Христе»?! В этом смысле 

надо понимать и ислам, который учит быть всегда выше житейской суеты, управляя умом. 

Постепенно мнение об исламе стало меняться в лучшую сторону! Так в предисловии к 

переводу Священного Аль Корана на русский язык Валерия Порохова приводит позицию  

относительно этого источника религиозного знания, профессора Санкт – Петербургского 

университета Владимира Сергеевича Соловьёва. Он говорит: «Мухаммед решительно 

отклоняет от себя притязание быть основателем или первым провозвестником ислама: 

«Ислам, - говорит он, - это религия Ноя (Нуха), Авраама (Ибрахима), Моисея (Муссы) 

и Иисуса (Исы)». Далее делается ссылка на айат 84, Суры 3 «Семейство Имрана»:  

«Скажи: «Мы верим в Господа и откровение Его,  

  Что было нам ниспослано и Ибрахиму,  

  И Исмаилу, и Исхаку, и Йакубу,  

  И всем двенадцати израильским коленам,  

  И то, что Муссе Бог послал,  

  И то, что даровал Он Исе,  

  И что другим пророкам снизошло –  

  Меж ними Мы не делаем различий, -  

  И лишь Единому Ему мы предаёмся».   

    Также делается ссылка на айат 13, Суры 42 «Совет», в которой ислам начинается с Ноя:  

«Он учредил для вас в религии закон,  

  Который был завещан Нуху (Ною),  

  Тот, что внушением тебе Мы ниспослали 

  И что завещан Ибрахиму, а следом Муссе, и позднее Исе:  



«В религии блюдите стойкость и в ней единство сохраняйте…».   

    Внешнее воспрятие производно от внутреннего. Но оно паразитирует на нём, как если 

бы желудок использовал рот, через который проходит вся пища, но рот ничего не получал 

бы от процесса питания. В продолжение этой логики изначально приятное на вид, очень 

манящее на запах и вожделенное на вкус, превращается в конечном итоге, в экскрименты 

и отходы человеческой жизнедеятельности. Так или иначе, в разной образности и разных 

аллегориях, об этом говорят все источники духовного религиозного знания. И народная 

мудрость вся сложилась на основе религиозного духовного знания, кратко формулируя 

основную его суть в пословицах и поговорках, а более пространно говоря о ней сказками 

и эпосами. Добро и зло в них изображается добрыми и злыми людьми и их поступками. В 

тихом омуте внешне лицеприятного зрелища, как правило, водятся черти! Королевы спят 

с конюхами, а короли с «шайтанами»; придворные им подражают, а подданные мечтают о 

королевской жизни!?! Вся грязь у людей в головах, а борются они с грязью под ногами! 

И только «смерть» возвращает их всех во внутреннее восприятие внутреннего мира. Но, 

духовная практика, основанная на религиозном знании, раскрывает все возможности ума, 

постигнув которые «сыны человеческие» достигают совершенства уже при жизни в этом 

мире! Ток Эго движется по пути наименьшего сопротивления, и если он встречает на пути 

достойное сопротивление, его движение прекращается. И вот наступило такое время для 

человечества, когда религиозные учителя направили духовное знание по ложному пути, в 

угоду своим плотским представлениям и страстям, и на земле всё изменилось к худшему.  

    Айат 78, Суры 2 «Корова», Священного Корана, говорит об этом:                 

 «Средь них невежи есть,  

  Которые Писания не знают,  

  А в нём свои желания лишь видят,  

  И строят только мнения о нём».  

Толкователи Святого Писания увлеклись написанием биографических книг о пророках и 

святых, делая упор на историческое прошлое и, якобы, их предсказаниях будущего, в то 

время, как они говорят о настоящем. Айат 79, Суры 2 «Корова», говорит следующее:     

«Но горе тем, кто пишет Книгу своими скверными руками,  

  А после говорит: «От Господа сие»,  

  И за ничтожнейшую плату, ведёт сей Книгой торг.  

  И горе им за то, что пишут их презреннейшие руки –  

  За выгоду, что за неё извлечь они хотят…».  

Когда же их пытаются вернуть к изначальному смыслу духовного религиозного знания, 

они упорствуют в своих представлениях. Айат 101, Сура 2 «Корова», говорит так:  

«Когда приходит к ним посланник от Аллаха,  

  В знак подтверждения того Писания, что с ними,  

  Часть тех, кому было даровано сие,  

  Отбрасывает за спину Господню Книгу,  

  Как бы, не ведая о ней…».  

     Судьба испытывает некоторых людей особым испытанием священнослужительства, 

которое не избавлено от соблазнов и искушений, несмотря на свой духовный сан. Глаза 

священнослужителя должны быть снаружи и внутри, а внешнее и внутреннее восприятие 

должно быть сбалансировано. Концентрация на внутреннем восприятии заключается в 

упражнениях осознать не, что вы видите, а как вы видите; не что вы слышите, а как 

вы слышите, не что вы осязаете, а как вы осязаете и не что вы обоняете, но как вы 

это делаете. Осознать течение процессов восприятия, как они переходят во внешние из 

внутренних, ибо внешнее начинается внутри. Жизнедеятельность происходит благодаря 

жизнеобеспечению! То есть, совершенно правильно было бы сказать, что первая жизнь, 

которую мы осознаём, а другая вторая жизнь нами практически не осознаётся. В первой 

Суре «Аль – Фатиха», открывающей Священный Коран, сказано:     

«Кто в откровение, что послано тебе, уверил,  



  И в то, что до тебя ниспослано другим,  

  И кто душою всею уверил в жизнь другую,  

  Они идут прямой стезёю Бога,  

  И лишь они восторжествуют».  

Кто – то может сказать, что физиология отвечает на эти вопросы и объясняет нам научно, 

каким образом происходят в организме все процессы жизнедеятельности. До некоторой 

степени это правильно, но физиология, к примеру, объясняет процесс дыхания функцией 

лёгких, но она не объясняет, а что такое дыхание вообще?! Дышат не лёгкие, а сознание, 

ибо оно присутствует в теле посредством процесса дыхания. И все остальные функции 

организма на уровне физиологии, определяются сознанием, а не чем – то самим по себе.  

    На уровне физиологии никакой жизни не существовало, потому что не существовало 

самого тела и биологического организма. Затем первозданное духовное сознание «Адама» 

в соответствии с Законом Свыше и задачей «плодитесь и размножайтесь», воплощается в 

чрево биологической матери, создавая телесное сознание одновременно с формированием 

физического тела. Со временем тело отживает свой срок и умирает, а первозданная форма 

сознания никуда не девается, возвращаясь в доматериальное состояние. Движение души 

по кругу по Закону Тора, возвращает его снова в физическое состояние. Сура 2 «Корова», 

айат 28, Священного Корана говорит именно об этом:  

«Как вы не верите в Аллаха?  

  Вы изначально были жизни лишены.  

  Затем Он одарил вас ею.  

  Со временем Он повелит вам умереть,  

  Чтобы потом опять вернуть вас к жизни,  

  И вновь потом к Нему вы возвратитесь…».  

Первозданное духовное сознание «Адама», для нас Подсознание, в котором информации 

содержится в миллиарды раз больше, чем в телесном сознании, которым мы пользуемся, 

становится на земле «наместником» Создателя. «Адам» подчинён космическим законам 

бытия, которые трансформирует из метафизического состояния в физические законы. Об 

этом говорит Айат 30, Суры 2  «Корова», Священного Корана:   

«И вот Господь твой ангелам сказал:  

«Я на земле Себе наместника поставлю…».      

Одного понимания этих вещей, основанных на внешнем восприятии, недостаточно, для 

того, чтобы иметь правильное понимание о том, как мы в этот мир приходим и живём.  

    Науку интересуют тайны земли и всего того, что на ней существует, вплоть до тонких 

состояний материи: вещества, молекулы, атомы и элементарные частицы. Но наука ещё не 

прониклась идеей постижения тайн неба, кроме того, что на небе находится в видимом 

состоянии. Есть вещи, о которых нам говорят открыто; есть вещи, о которых нам пока не 

решаются говорить открыто, потому что это либо невыгодно, поскольку может вывернуть 

наизнанку наши представления о мироздании и отношениях «сынов человеческих» с ним; 

либо никто просто ничего об этом не знает. Айат 33, Суры 2 «Корова», говорит об этом:  

 «Ужель Я вам не говорил,  

  Что Мне известны тайны неба и земли.  

  Я знаю, что схоронили вы в сердцах 

  Или глаголите открыто…».  

Космос управляет нами через Подсознание, символического «наместника» Бога на земле. 

Человеческая цивилизация полностью пребывает во внешнем восприятии, и вся научная 

деятельность человечества направлена на реализацию телесных смыслов жизни людей в 

этом мире. Но человек приходит в этот мир, обусловленный кармическими причинно – 

следственными связями, нити которых тянутся в прошлую жизнь! Что может людям 

предложить наука по решению проблем человечества, в том числе и общественных его 

проблем, которые делятся на экономические, социальные и политические, если не знать о 

кармических причинно – следственных связях, определяющих судьбу каждого человека 



на земле?! Духовенство ещё с древних времён предпочитает игнорировать этот духовный 

вопрос, поскольку он затрагивал политические интересы властьпредержащих элит. Как вы 

видите, поэтому религиозное духовное знание не влияет на совокупное общественное 

сознание ни на уровне отдельных народов, ни на уровне всего человечества в целом…  

    Иисус Христос говорит: «Я в Отце, а Отец во Мне» и «только через Меня войдёте в 

Царство Божие»; значит, это является звеном, связующим человечество с Космосом и 

Сверхсознанием Вселенной. А Священный Коран говорит нам о том, что мессия Иисус 

символизирует «Адама», следовательно, сферу нашего Подсознания. Священный Коран в 

Суре 3 «Семейство Имрана», айате 103, говорит:      

«Держитесь крепче за Его связующую вервь,  

  И не делитесь меж собой,  

  И помните с признанием ту милость,  

  Которой вас Он одарил…».           

Нити кармических причинно – следственных связей тянутся в прошлую жизнь человека 

через его Подсознание, через ту самую «связующую вервь», за которую призывает людей 

держаться крепче Священный Коран! При этом, вы помните, что Коран говорит о том, что 

религиозное духовное знание некто «отбрасывает за спину», даже когда к ним приходят 

посланники с толкованиями истинного духовного смысла и сути религиозных текстов. 

Альберт Эйнштейн блестяще сказал: «Безумие хотеть нового, а делать то же самое!». 

Он это адресует человечеству, а не мировому духовенству, которое как – раз и не хочет 

революционного изменения в религиозном сознании человечества. Пока верующие люди 

в этом мире будут разобщены между собой, человечеством будут управлять по принципу: 

«разделяй и властвуй!». Но, желание властвовать, должно исходить из какого – то знания 

и понимания, ради какой – то цели?! Если же эти цели имеют временный смысл и даже 

история доказывает, что ни одна власть не держится вечно, то ради чужой глупости, мы 

вынуждены угробить свою жизнь! Вопрос стоит именно так, что во имя чьей – то гордыни 

и тщеславия, абсолютное большинство человечества в мире должно собой жертвовать.  

    Патологическая жадность является признаком осатанения ума, но она свойственна не 

более чем для одного из тысячи человек. Из восьми миллиардов человек на земле, таким 

образом, это присуще лишь восьми миллионам, рассредоточенным в разных народах мира 

на земле. Они образуют на земле некую совокупность «народ, избранный Дьяволом» для 

управления миром. И ещё один «народ» помогает им в этом мире, к которому относится 

один из ста, для начальствования над остальными. Сура 102 «Накопление», кратка, но она 

говорит по существу о том, что является причиной духовной слепоты человечества:  

«Страсть к накоплению добра 

  Вас отвлекает от деяний должных  

  До самой гробовой доски.  

  Но нет, познаете вы скоро!  

  И вновь познаете вы скоро!  

  Но нет же! Если бы вы знали 

  Знаньем достоверным,  

  Узрели бы вы пламя Ада.  

  Поистине вы оком достоверным увидите его!  

  Поистине, в тот День  

  Сполна с вас спросят за греховные услады,  

  Что вы вкусили на земле».        

Достоверным знанием является знание о кармических причинно – следственных связях, 

которое позволяет узреть «пламя ада» в настоящем, здесь и сейчас, в котором горят, как в 

терновом кусте, умы бывших начальников и тех, кому они служили в прошлой жизни.  

    Поскольку физический человек есть «земля», а духовный человек есть «небо», а Иисус 

Христос говорит, что «связанное на земле будет связано на небе», то для каждого, у кого 

«связанное им на земле остаётся связанным на небе», настанет День, в который на земле 



придётся «разрешать связанное на небе» уже в настоящем. Никто не вернётся в прошлую 

жизнь для того, чтобы исправить свои ошибки, его грехи будут свидетельствовать против 

него через события текущей жизни на земле! Это уже происходит вокруг нас в настоящем, 

о чём говорит Священный Коран, Сура 16 «Пчела», айат 84:  

«Настанет День, когда от каждого народа,  

  Восставим Мы свидетеля их дел,  

  И вот тогда не будет разрешения дано 

  Таким кто не уверил в Бога:  

  Ни оправдать себя в том мире,  

  Ни искупить свою вину,  

  Вернувшись в этот мир,  

  И милость им оказана уже не будет…». 

Вот вам и единственно точный ответ на наиболее частый вопрос людей в этом мире: «за 

что мне это, Господи?!». Нельзя войти в одну реку дважды, потому что это будет уже не 

та река, это будут новые воды обновлённой после обнуления жизни. Вам придётся войти в 

новую реку новой судьбы, которая будет вас награждать и наказывать за каждый выбор, 

сделанный вами в той или иной жизненной ситуации! Войдя в реку, придётся пить её воду 

такой, какая она есть. Собственно вы уже делаете это, прямо здесь и сейчас! И каждый из 

нас предопределяет каждым своим выбором действия в настоящем, будет ли его будущая 

река бурной или спокойной, полноводной или мелководной, полной рыбы или мёртвой.  

    Уверить в Бога, значит гораздо больше, нежели мы себе представляем! Это означает, в 

первую очередь, верить, а потом понять принципы трансформации сознания из состояния 

первозданной божественной природы духовного человека до физического человека в теле, 

и возвращение в исходное состояние сознания. Во вторую очередь, надо понимать Закон 

Кармы и кармических причинно – следственных связей, которыми предопределяется весь 

сценарий будущей жизни на земле. Иначе ваша вера в Бога будет стоить недорого, ибо без 

понимания себя духовным человеком, который больше физического человека, примерно в 

том же соотношении, что и бодрствующий человек относительно самого себя во сне, для 

вас ваша истинная реальность останется тайной за семью печатями. Трудно представить 

себе, что с точки зрения реальности истинного «Я», реальность физического человека не 

более чем иллюзия, как им воспринимается то, что приснилось ему во сне!?! По самому 

образу жизни человечества и исповедуемым им жизненным ценностям можно заключить, 

чего стоит религиозность людей!?! Для серьёзного человека такая религиозность людей 

сравнима с верой маленьких детей в деда Мороза, который раздаёт подарки за их хорошее 

поведение и рассказанные на табуретке стишки. Хотя и такие маленькие «верующие» за 

свои искренние чувства не остаются без «подарков»! Взрослые люди относятся к чувству 

влюблённости детей со снисхождением, как будто они понимают в этом больше. Точно 

такого же отношения заслуживает понимание любви взрослыми. То, что взрослые люди 

испытывают, когда их посещает чувство любви, происходит от резонанса в сознании 

духовной и материальной природы! Именно этот резонанс доставляет уму весь спектр 

неизгладимых впечатлений и переживаний, о котором мечтают люди в этом мире. Но им 

невдомёк, что можно просто жить и любить, остальное всё им приложится с избытком…      

    

     Искренне ваш                                                                               Мурат Мусабаев  

   7 января 2017 года  

                            

 

 

 

 

 

 



                            

                                                    Урок тридцать пятый 

          (Смысл жизни в мудрости, а мудрость в понимании своего бессмертия)    

 

    Соломон искал смысл жизни в мудрости и обрёл её. «Всё есть суета и томление духа», - 

пришёл он к заключению. «Солнце всходит, и солнце заходит, и вновь спешит к месту 

своего восхода. Летит ветер на юг, потом направляется к северу, ветер кружится, 

кружится и возвращается на круги своя», - то же самое происходит с каждой душой в 

её космическом бытии, реализующей бессмертие через перерождения. «Все реки текут в 

море, но море не переполняется. И возвращаются реки к своим истокам, чтобы снова 

течь. Все эти вещи утомляют дух, человек не может всё пересказать, ибо глаз не 

насытится тем, что видит, ухо не наполнится тем, что слышит. Что было, то и 

будет, и что делалось, то и будет делаться опять. Нет ничего нового под солнцем», - 

так говорит Соломон (Сулейман) о бессмертии души, её обнулении, обновлении и новом 

перерождении в этом мире для её эволюционного совершенствования. «Ведь с большой 

мудростью приходит много печали, чем больше знаний, тем больше скорбь», - сказал 

Соломон. «И я увидел, что мудрость лучше глупости, как и свет лучше тьмы. Мудрый 

видит куда идёт, а глупый блуждает во тьме. Но я понял, что их ждёт одна участь. 

Затем я сказал себе: «Участь глупого постигнет и меня, так к чему же мне моя 

мудрость». Блуждают во тьме, кто не ведают о перерождении души, ибо их ум стремится 

на земле к временному «счастью», за которое чаще всего приходится платить страданием, 

поскольку о счастье мы судим эгоистично. Обретающий мудрость, уже не утрачивает её в  

своей будущей жизни, она становится ступенью к дальнейшему духовному совершенству, 

а это означает, что физическому человеку откроются ещё большие тайны «неба и земли».  

    Эти мудрости царя Соломона (Сулеймана) легко воспринимаются не только в обычном 

смысле, но и космогоническом. В Святом Писании каждый посыл непременно является 

следствием предыдущего. А ранее было сказано: «Из Эдема вытекала река, орошавшая 

сад, а далее она разделялась на четыре потока. Первый называется Фисон; он течёт 

вокруг всей земли Хавила, где есть золото. Золото в той земле хорошее, и ещё там 

есть ароматная смола и камень оникс. Вторая река называется Гихон; она течёт 

вокруг всей земли Куш. Третья река называется Тигр (в другом варианте Хиддекель), 

она течёт к востоку от Ашура. А четвёртая река Ефрат» («Начало» (Бытие) 2 : 10 – 

14). И вот Соломон говорит: «Все реки текут в море, но море не переполняется. И 

возвращаются реки к своим истокам, чтобы снова течь». Библия говорит, что душа 

возвращается! Соломон сказал: «Всему есть своё время, и для каждого дела под небом 

есть свой час: время рождаться и время умирать; время сажать и время искоренять; 

время убивать и время исцелять; время раскидывать камни и время их собирать…». 

Всё подчинено Закону Равновесия во Вселенной, и если ты в одном воплощении хорошо 

плакал, у тебя в другом воплощении будет время хорошо смеяться, как и наоборот. В этом 

тексте на языке тайнописи сказано о перерождении души! Это язык интуиции, он требует 

созерцания и чувствования, которые постепенно трансформируются в понимание сути и 

смысла жизни человека на земле. Для глупых и поверхностных людей он не открывается, 

библейский язык требует проницательности ума. Ум, это активная функция сознания, из 

нулевого состояния которого он экстраполируется на периферию внешнего мира, чтобы 

через иллюзорное возникновение эффекта течения будущего через нулевое настоящее 

в прошлое, переживать события, от которых он получает впечатления и жизненный опыт. 

Вы этим занимаетесь прямо здесь и сейчас, это происходит с вашим собственным умом.   

    С нашим умом происходит эффект «кино», которое демонстрируется на экране нашего 

же собственного сознания! Нам очень хочется продолжения этого «кино», потому что оно 

живое и реальное во время его просмотра в восприятии ума. Сон по сравнению с явным 

«кино», короткий «клип», но имеющий с «кино» одинаковую природу. Что мы знаем за 

жизнь, как говорят одесситы?! Думаем, что знаем всё, особенно некоторые, кто не имеют 



о ней совершенно никакого понятия, именно поэтому готовые раздавать налево и направо 

советы о том, как жить правильно!?! Духовная природа чувства увлекается материальной 

природой мысли, а она, в свою очередь, магнетически тяготеет к сфере чувств; это в них 

взаимно и бесконечно. На внешнем примере это наиболее наглядно проявляется для ума 

на отношениях мужского и женского полов. Всё самое прекрасное в этой жизни на земле, 

происходит из отношения мужчин и женщин! Но и внутри каждого из нас, происходит 

постоянное взаимодействие мыслей и чувств, и только это является причиной эмоций, на 

основе которых рождаются желания, ради которых мы готовы действовать. Разве может 

мужчина или женщина перемешивать, будто варево в кастрюле, мысли и чувства друг в 

друге?! Нет, они могут быть только внешней причиной процессов, возникающих в уме 

друг друга. Для внешнего телесного ума должен существовать относительный объект, по 

поводу которого в нём возбуждается процесс взаимодействия мыслей и чувств, связывая 

умы желаниями! Внешний ум маниакально формирует представления о будущем, которые 

оформляются в нём желаниями, и стремится пережить желаемое на личном опыте. Если 

говорить о преследуемой им цели в результате умственной деятельности, то заключается 

она в том, чтобы отправить в архивы своей оперативной памяти пережитые впечатления. 

Как – то это звучит технократично, как будто речь идёт об информационных технологиях, 

а не о живых процессах, происходящих с людьми и между ними?! В известной степени 

это вещи подобные, поэтому люди и изобретают подобное тому, что происходит в них.  

    Чувства, экстраполирующиеся наружу во внешнее восприятие, создают в слиянии их с 

мыслями, земные желания, которые предполагаются быть исполненными в будущем и тут 

же впечатлениями от пережитых событий перейти в прошлое. Мы постоянно суетимся с 

этим, и для нас в этом состоит смысл жизни. Мысли же, стремящиеся соприкоснуться с 

настоящим, заставляют замереть ум, будто желая остановить течение времени и обрести 

вечную жизнь! В Евангелие от Луки, говорится так: «В продолжение пути их пришёл 

Он в одно селение, здесь женщина именем Марфа, приняла Его в дом свой. У неё была 

сестра, именем Мария, которая села у ног Иисуса и слушала слово Его. Марфа же 

заботилась о большом угощении и, подойдя, сказала: «Господи, или Тебе нет нужды, 

что сестра моя одну меня оставила служить? Скажи ей, чтобы помогла мне. Иисус 

же сказал ей в ответ: Марфа, Марфа! Ты заботишься и суетишься о многом. А одно 

только нужно; Мария же избрала благую часть, которая уже не отнимется от неё» 

(Лука 10 : 38 – 42). Из прошлого, настоящего и будущего, благой частью является только 

неуловимое настоящее, которое не отнимется у нас никогда! Измеряя шагами будущее, и, 

наполняя его даже самыми благими делами, всё это отнимается у нас прошлым и исчезнет 

в архивах памяти. «Марфа» и «Мария» символизируют два уровня телесного сознания, с 

которыми ум рождает два вида понимания и желаний; «Марфа» рождает в уме плотское, 

«Мария» духовное, ибо от духа рождается духовное, а от ума, отождествлённого с Эго, по 

роду своему плотское эгоистическое. Ум, просящий духовное, получает от Духа: «Итак, 

если вы будучи злы, умеете даяния благие давать вашим детям, тем более Отец ваш 

Небесный даст Духа Святого просящим у Него» (Лука 11 : 13). Просите, и дастся вам.  

    На протяжении всей книги приводятся тексты Святых Писаний, но показывается не 

буквальный их смысл, а скрытое духовное значение, раскрывающее сакральную их суть; и 

у вас есть возможность сравнить своё прежнее понимание религиозных текстов с тем, что 

они подразумевают на самом деле. Если вы читаете религиозный текст впервые, тем не 

менее, ваше рациональное восприятие подсказывает вам сначала буквальный смысл, как 

это на языке духовной библейской аллегории изображается «рукой Моисея, засунутой в 

пазуху в первый раз, и высунутой прокажённой». Поэтому Бог говорит ему «сунуть руку в 

пазуху во второй раз, после чего он её вынул нормальной». В этом нет ничего странного и 

удивительного, что в вашем уме доминирует внешнее восприятие, это обычное положение 

ума в этом мире, который характерен закрытой формой сознания человека: «Иуда, твои 

братья восхвалят тебя; рука твоя будет на шее твоих врагов, сыновья твоего отца 

будут кланяться тебе. Ты молодой лев, Иуда. Ты возвращаешься с добычей, сын мой. 



Когда как лев припадаешь к земле и ложишься, как львица – кто осмелится тебя 

потревожить? Скипетр не покинет Иуду, и потомки его всегда будут держать жезл 

правителей, пока не придёт Тот, Кому он принадлежит. Тот, Кому покорятся все 

народы». «Иуда», это аллегория ума, отождествлённого с Эго и телом, доминирующего в 

этом мире до тех пор, пока не приходит прозрение! Таков ум физического человека до тех 

пор, пока он не осознает одновременное присутствие духовного человека, который выше 

физического человека, как может быть сверхчеловек больше недочеловека. Всё зависит от 

того, с кем вы себя отождествляете?! До тех пор, пока вы отождествляетесь с телом и Эго, 

в вас доминирует «недочеловек», то есть не «передившийся от воды и духа» физический 

человек! Физический человек смертный и все его радости жизни, временные до смерти.  

    Физический мир провозглашает культ физического человека, его тела и восхваляет его 

эгоистические устремления к материальным благам, славе и влиянию в обществе! Но это 

абсолютно не прибавляет духовного совершенствования его бессмертной душе. Люди не в 

состоянии проникнуться от ума идеями религиозного духовного знания: «не заботьтесь 

для души вашей, что вам есть и что пить, ни для тела вашего, во что одеться. Душа 

не больше ли пищи, и тело – одежды» (Матфей 6 : 25). Если бы вы помнили все жизни, 

пережитые вами на земле одновременно в этом мире, телесное сознание не справилось бы 

с таким объёмом информации, и ваш мозг взорвался бы от перенапряжения!?! Да этого и 

не нужно для физического человека, для него достаточно просто верить в то, что смерти 

нет, и он не живёт только один раз. С этого начинается медленное расширение сознания, 

«трескается скорлупа» его закрытой формы сознания! А духовный путь к овладению им 

открытой формой сознания проходит через многие жизни, каждый раз крупицей в уме 

прибавляя свет. Умом мы сеем семена нашей будущей жизни, программируя свою новую 

судьбу, которая будет связана с нашей нынешней жизнью нитями кармических причинно 

– следственных связей: «Вы слышали, что сказано: «люби ближнего твоего и ненавидь 

врага твоего». А Я вам говорю: любите врагов ваших, благословляйте проклинающих 

вас, благотворите ненавидящим вас и молитесь за обижающих вас и гонящих вас» 

(Матфей 5 : 43, 44). Когда вы поймете истину этих слов Евангелия, в вашем уме щёлкнет 

тумблер, зажигающий в нём свет! Но наполнение ума светом происходит не сразу, свет 

наполняет ум постепенно, чтобы вы не ослепли. Не провожайте навечно на небо ни своих 

ближних, ни врагов; вы будете сопоставлены со всеми в разных ролях, и были раньше с 

ними сопоставлены в разных вариантах. Друзей наших прекрасные черты появятся ещё не 

один раз и растворятся снова не один раз, чтобы потом снова появиться по Закону Тора.  

   Не заботьтесь проблемой смысла жизни в Горнем Мире, завтрашнему Дню будут свои 

заботы; озаботьтесь пониманием смысла жизни здесь и сейчас! Разве мало смысла для ума 

в обретении мудрости?! Если вы не научились в этой жизни виртуозно играть на скрипке 

или петь так, чтобы ангелы небесные подпевали в сердцах слушателей, не расставайтесь с 

этой мечтой до самой смерти, просите Отца своего Небесного об этом и будет вам дано по 

молитве вашей! Это не я вам говорю, а Евангелие Иисуса Христа! Всякий дар от Бога, 

но им следует правильно распорядиться, не «закопать свой талант в землю», что означает 

не использовать его ради плотского смысла жизни. Посмотрите на талантливых людей в 

этом мире, знают ли они, что получили свои таланты от Бога по мечтам своим, которые 

Он засчитал им за молитвы в их прошлой жизни, ибо Он видел, что у них на сердце!?! И 

просите также Его помочь вам избавиться от осознаваемого вами греха, который каждый 

за собой знает, как плотскую слабость, даже если этот грех не даёт вам покоя до смерти; и 

Бог избавит вас от ваших слабостей, потому что видит, что вы их признавали за собой. В 

этом заключаются ваши отношения с Создателем на протяжении космического бытия во 

Вселенной вашей духовной сущности – души! Святое Писание подразумевает отношения 

человека с Богом в контексте космического бытия души, а не в границах одного рождения 

и смерти «сына человеческого» на земле. Их отношения вечные, непрерывающиеся ни 

рождениями, ни «смертями». В микромодели это подобно нашим отношениям с самим 

собой наяву и во сне. Вы же не ограничиваетесь отношениями только в одном сне, будто 



он один единственный?! Вы не можете знать, что вам приснится, но вы начинаете знать 

это сразу после того, как вам это приснилось, потому что это стало вашим прошлым. Так 

и в жизни ваши глаза «открываются» на пережитое вами, но они «закрыты» на будущее, 

однако, и только что пережитое вы не успеваете осмыслить, потому что грядёт идущее.  

    В первой половине жизни, какой бы ни был её срок, ваше прошлое меньше будущего. 

Во второй половине жизни ваше прошлое уже больше будущего, поэтому наступает время 

переосмысления пройденного отрезка жизни! Потому Бог говорит Моиесю, что нужно 

«заколоть корову ни старую, ни молодую», потому что до сих пор жизнь воспринималась 

вами как «дойная корова». Вы доили из неё таланты, везение и успех, но присвоили себе 

все результаты жизни, в собственную заслугу!?! Вы посмотрите на смысл бесконечных 

телепередач, в которых обсуждают делёжку имущества известных людей, которая для них 

стала проблемой в связи с их бесконечными женитьбами и разводами!?! На телепередачи 

приглашаются в качестве экспертов другие знаменитости общества, которые будучи уже 

немолодыми, так и не нажили ума. Коллективный Разум общества ввергается в пучину их 

взаимных распрей, пошлого миропонимания и мировоззрения! Но каждый хочет при этом 

выглядеть в глазах общества «порядочным» человеком. Их прошлое уже во власти 

«Неба», уже в «Судном Дне», а они по инерции «собачатся» между собой, как молодёжь 

говорит «стебаются» на публику, привлекая общественное внимание к себе. «Горе миру 

от соблазнов, ибо им должно прийти, но горе тому, через кого эти соблазны приходят», - 

говорит Евангелие Иисуса Христа! А кто «стебается», соблазняя миллионы людей?! Если 

они заявляют о себе, что они «христиане», то они глубоко заблуждаются относительно их 

христианства! Пища тоже выглядит перед употреблением привлекательной и аппетитной, 

но, будучи переваренной, превращается, переходя в прошлое, в то, чем люди называют в 

жизни самые непривлекательные вещи. Духовная пища, наоборот, имеет свойство из того, 

что выглядит изначально непривлекательным превращаться в «золото». Плотская пища 

для ума, в смысле удовольствий и наслаждений, превращается именно в «экскрименты».  

    Духовное «золото» для ума, это мудрость! Но мудрость бывает интеллектуальной на 

основе рациональной логики и духовной, вне контекста рационального суждения. Уму 

свойственно математизировать понимание, укладывать в упаковку инструкций и правил 

внешнего восприятия. И когда он оказывается не в состоянии объяснить происходящее в 

собственной жизни и жизни общества, он впадает в уныние. Обладатель такого ума берёт 

в руки перо и бумагу, напрягается до изнеможения, чтобы открыть глаза человечеству на 

то, чего, по его мнению, до него никто не знал, и пытается написать собственное «святое 

писание»!?! Но, оказывается, что всё давно уже написано до него, остаётся только понять, 

о чём же именно говорят Книги Мудрости!?! Библейский царь Соломон говорит нам, что:  

«Ведь с большой мудростью приходит много печали, чем больше знаний, тем больше 

скорбь». Поэтому не надо знать всё, кроме главного и того, что тебе полезно в текущей 

жизни, чтобы прокормить себя и близких! Вся мировая литература вместе взятая, сколько 

бы её ещё ни было написано не перевесит мудростью Святого Писания. Всё, что когда – 

то было написано и будет написано ещё, говорит о прошлом или будущем, о преходящем, 

и только Святое Писание говорит о настоящем, о неуловимом мгновении здесь и сейчас! 

Прошлое и будущее подчинено законам Времени, переживается во времени и «умирает» 

вместе с ним;  а настоящее, подчинено Закону Вечности, поэтому для физического мира 

и физических людей остаётся вне поля зрения и осознания. Свою жизнь во всей полноте 

вы можете увидеть лишь в последнее её мгновение, когда она вся превратится в прошлое; 

когда для будущего не останется даже йоты, которая поместилась бы в прошлое! Момент 

истины в том, что прошлое целиком превращается в единственное мгновение, будущее и 

прошлое, здесь сливаются в одно целое с тем самым неуловимым моментом настоящего.  

    Время невероятный психический феномен, который возникает как точка в сознании, с 

которой начинается процесс умственной деятельности, собственно так рождается Ум, а 

для него начинается течение Времени! Эта точка осознаёт многое, кроме самой себя; для 

неё всё существует относительно неё, поэтому она обречена на воплощение в физическое 



тело. Когда для ума тело становится прошлым, для него начинается новый этап жизни, в 

котором происходит осмысление пережитого, которое мы знаем как «Судный День». Ум в 

некотором роде представляет собой нечто вроде приспособления для духовного питания 

сознания, как рот для физического тела. Наступает момент, когда ум растворяется в чреве 

индивидуального духовного сознания – души, после чего всё повторяется снова и снова, 

душа «плодится и размножается»! Это происходит духовным способом, отдалённо в 

чём – то напоминающем биологическое размножение. Чтобы сформировать абстрактное 

образное представление о том, что это такое, то это подобно «дыханию сознания», можно 

ещё сказать «Дыханию Адама». «Адам вдыхает от Бога очередной глоток воздуха» в себя, 

после чего «выдыхает его из себя» и это становится «сыном человеческим», для каждого 

из нас собственным Умом! Физическое тело это нечто «углексилый газ», выдыхаемый из 

нас, который растения перерабатывают в кислород, а физическая природа перерабатывает 

наши тела после смерти в новые вещества в своём кругообороте её праха в природе. Союз 

ума и физической природы временный и реализуется через физическое тело! Вы должны 

понять этот союз ума и тела, что это именно временный союз, в котором ум служит телу, 

но забывает о себе и о своей истинной духовной природе. Ум плотского человека, если бы 

такому уму дать справедливое определение, это ум неблагодарный Богу, и, к сожалению, 

таким умом обладает подавляющее число человечества, в силу духовного невежества.  

    Как вы думаете, что может сделать счастливым смертного человека?! По – настоящему, 

так чтобы навсегда, ничего! Никакие его прошлые заслуги перед обществом, никакое его 

имущество, наследуемое его наследниками, не сделает его счастливым. Его могла сделать 

счастливым по – настоящему только мудрость, которая его не интересовала при жизни, а 

то, чем он всю жизнь интересовался, мудростью не было, хотя он так не думал. Если его 

жизнь прокрутить назад как киноплёнку, мы обнаружим очень много забавного в ней, как 

он разрывался на части, и ему не хватало 24 часов в сутках, раздавая интервью, проводя 

обучающие семинары тому, как быть счастливым и успешным. И вот он лежит в гробу, не 

нужный никому, особенно тем, кому он оставил наследство; тем, кто занял его должность 

на государственной службе, получил депутатский мандат вместо выбывшего депутата, 

если такой счастливчик скончался скоропостижно!?! То, что он прожил свою жизнь, как 

полный дурак, он уже сообщить никому не сможет, ибо оттуда, куда он ушёл, не летают 

ни самолёты, не ходят поезда. Он продурачился всю жизнь, а выглядела его жизнь вполне 

себе нормальной, как у всех. Пора подниматься из гроба, не вечно же лежать в гробу, не 

для того же «Адам» послал его в мир, чтобы уложить в итоге в гроб!?! Остаётся со всего 

маху стукнуть себя по ляжкам, и заорать: «вот я дурак конченный!». Громче всех должно 

кричать государственным деятелям и олигархам! Тем, кто воровал, убивал, унижал себе 

подобных, купался в славе и ликовал от успешности, покажут уравнение жизни, которое 

они решили неверно. Они тоже закудахтают: «лучше бы я жил только один раз!». Нет, 

ну ладно мы думали, что все бабы дуры, но, что и все мужики дураки, которые правили 

государствами и народами, определяли направление научно – технического прогресса,  

развивали культуру и искусство, это уже слишком!?! Неужели и они далеко не ушли от 

своих баб; неужели там, на земле все мы были дураками, почему мы об этом не знали…  

    Нет, здесь есть над чем, и посмеяться, особенно тем, кто в жизни наплакал целое «море 

слёз»; ибо сказано: «блаженны плачущие, ибо они утешатся». Если вам некто мистики с 

взглядом полным понимания эзотерического, начнут рассказывать свои «сны», которые 

им кажутся знанием, претендующим на духовность, посоветуйте им оставить свои «сны» 

при себе. Смысл жизни души в её космическом бытии не в том, чтобы «умирать» в том 

смысле, как мы это привыкли понимать, а в перемене пережитых смыслов жизни в этом 

мире на противоположные, если они были ошибочными. К примеру, если кто – то мечтал 

только о том, чтобы построить себе дом из золотых слитков, и всю свою жизнь посвятил 

этому, для него смыслом его будущей жизни может оказаться попрошайничество. Та, кто 

выплакала все свои слёзы в мечтах о замужестве за богатого дяденьку, если она этого, ну 

очень хотела, выйдет – таки за своего богатого дяденьку, но она испытает все издержки 



такого замужества, от которого её Бог уберёг в её прошлой жизни! Да, собственно, вы это 

видите уже здесь и сейчас на примерах тех, кому довелось это претерпеть в настоящей их 

жизни. Настоящее для кого – то становится будущим для других и прошлым уже сейчас 

для третьих!?! Так вот мудрость та, которую следует обрести при жизни, заключается в 

том, чтобы понять, что никто не живёт только один раз, как бы он не хотел, чтобы было 

именно так! Что думает о своей жизни, глядя на себя, глубоко старый человек?! Вот уже 

близок тот миг, к которому он неизбежно приближался каждое мгновение своей жизни! 

Задумывался ли он об этом серьёзно раньше?! Нет, он ни разу не задумывался об этом в 

былые годы так, как задумывается об этом только теперь! Если он прожил счастливую по 

сравнению со многими другими жизнь, что стало с его счастьем теперь на излёте жизни, и 

почему он не умирает счастливым, с облегчением, что, наконец, всё уже позади него…   

    Мы должны избежать грустной интонации в разговоре, потому что всё зависит от того, 

как ум оценивает и понимает происходящее?! Если он пребывает в предвкушении новой 

жизни,  и всего того, что с этим может быть связано, то это будто за одну ночь встретить 

сразу сто новых годов одновременно! Вы представляете себе, каким должен быть салют и 

фейерверки по такому поводу?! Почему никто не празднует приближение «смерти»?! Вот 

если бы миропонимание и мировоззрение человечества было правильным, то это было бы 

именно так для каждого человека на земле! Это не отменяло бы поводов радоваться изо 

дня в день всему, что происходит в жизни каждого человека в этом мире. Например, кто – 

то жил на каком – то сказочно красивом острове, а кто – то там ещё не был; и вот тот, кто 

там не был, запрограммировал свою будущую жизнь провести на этом острове!?! А кто – 

то не жил в условиях полярной ночи и дня, а провёл всю жизнь в Токио или Москве, где 

на расстоянии вытянутой руки уже стоит другой человек!?! Он исповедовал один смысл 

жизни и его ум не мог бы себе представить даже во сне, что можно было жить совершенно 

иначе, чем он жил. И вот, в будущей жизни он уже так не думает, он оленевод, кочует со 

стойбища на стойбище, и ему так хорошо, как вы себе даже не представляете!?! Упаси 

Бог, я не шучу, потому что завидую тем, кто проводит жизнь в условиях отсутствия суеты. 

Нет, что – то в бытовом плане заставляет понемногу суетиться, но это по сравнению с тем, 

в каких обстоятельствах жизни пребывают люди в очень больших городах, как тюрьма и 

свобода! Мудрость в том, что ум свободный от «смерти», бессмертен, для него нет ничего, 

что могло бы ввергнуть его в уныние, и заставило бы страдать. Так или иначе, знаем мы 

об этом или нет, это происходит с каждым из нас, так почему же жить приходится так, как 

будто живём мы только один раз?! В недрах нашей текущей жизни каждый день, каждый 

час зарождается новая жизнь! Как и нынешняя наша жизнь зарождалась в недрах нашей 

прошлой жизни. Живём и ничего об этом не ведаем, неведение вот наша всеобщая беда.  

    Меланхолия, болезнь свободолюбивой аристократии, которая страдает от чудовищного 

несовершенства этого мира! Вот если бы все люди ходили как они по музеям, по театрам 

и на показы мод; пили вино, соответствующее времени суток и курили сигареты только 

через керамический мундштук, то этот мир стал бы светлее!?! Они страдают до сих пор от 

событий, случившихся в их стране сто лет назад, что, по их мнению, изменило сам ход 

истории, и этого могло бы не случиться, если бы правительства слушались таких как они 

аристократов!?! Кругом варвары, которые ничего не умеют делать, как это умеют делать 

там, где нет варваров! И это мы говорим о «белой аристократии», и не сказали ещё ничего 

о «чёрной аристократии», которая в принципе создала все причины, от которых страдает 

«белая аристократия»!?! А между ними как в пропасти пропадает весь остальной мир! На 

взгляд художника, а художниками называются все, кто обладает особым художественным 

воображением, этот мир могут изменить перья писателей, поэтов, пальцы музыкантов и 

кисти художников от мольберта. Люди, чувствительные к прекрасному, если они в то же 

самое время бесчувственны к ужасному, что происходит с людьми в этом мире, то они со 

своим «чувством прекрасного», делают этот мир ещё ужаснее, чем он есть! Больше всех 

любят свободу бродяги, они её любят без условий, они просто её любят, потому что она 

делает их свободными в этой жизни, теперь уже без претензий к миру и человечеству. В 



этой жизни они избавились от главной причины страданий – аристократичности, которая 

мешала им чувствовать настоящую свободу! О, если бы они понимали то, о чём я сейчас  

говорю!?! Одна парочка с синюшными с перепоя физиономиями, разглядывала у мусорки 

выброшенную кем – то репродукцию картины Рембрандта «Возвращение блудного сына» 

и что – то смотрело через их глаза, откуда – то из глубины их сознания, но они не знали, 

почему их взволновала эта картина, на несколько минут отодвинув мысли о выпивке…                             

    Если вы сможете чётко сформулировать для себя, какую земную любовь вы хотели бы 

испытать, но так и не нашли её в этой своей жизни; у вас сложились все пазлы, которыми 

складывается такая, на ваш взгляд, счастливая любовь и судьба, вам представится такая 

возможность в будущей жизни. Судьба это стопроцентно программный продукт! Всё, 

что вы имеете в своей настоящей жизни, есть результат программирования вашего ума в 

прошлой жизни. Не надо пенять на Бога, Который предоставил вам свободу воли и выбора 

в процессе программирования; лучше займитесь правильным программированием, но для 

этого вам придётся сначала привести в порядок свой ум. Воплощение в физическое тело, 

это этап в трансформации человеческого сознания, как если бы мы говорили об этапе в 

технологическом процессе «производства сахара – песка из сахарной свёклы». Но это не 

конечный продукт в этом процессе, а нечто этап прохождения ума через фильтрующее его 

устройство для очистки. Наш физический мир подобен фильтру первой грубой очистки, 

помимо которого существует ещё «четыре фильтра более тонкой очистки» ума! Великие 

йоги и святые проходили все остальные фильтры при их земной жизни, не сходя с места. 

Фильтр духовного религиозного знания имеет огромное значение в жизни человечества в 

этом мире! По крайней мере, обычная религиозность, в рамках существующих традиций в 

их современном виде, помогает заработать хорошую карму. Хотя и цели современных 

религиозных конфессий иудаизма, христианства и ислама предполагают для верующего 

человека заслужить «рай» после смерти, благочестивые верующие программируют своим 

поведением хорошую карму. В этом плане для большинства людей это является стимулом 

для ума верующего человека. Но, вы это видите сами, что даже многие верующие люди в 

этом мире, которые идентифицируют себя иудеями, христианами и мусульманами, могут 

забыться и связать «кармические узлы», не зная о том, что развязывать их придётся здесь.  

    При этом вы, наверное, смогли убедиться в том, что Библия и Священный Коран учат 

полному освобождению души от зависимости кармических последствий! Это уже другой 

уровень религиозности и духовного знания, который соответствует симитическому пути 

йоги. Религиозное духовное знание действительно едино, и йога как суть едина для всех! 

Закон Тора это одно и то же, что Закон Кармы, как если хлеб называть мучным изделием, 

но это не является противоречием, на почве которого стоит затевать споры. Библейская 

символика на языке аллегории объясняет, что человеческий ум поставлен в условия его 

искушения плодами Кармы, которые могут быть как добрыми, так и злыми. Это показано 

символическим «древом познания добра и зла», что одно и то же, что Карма! Кто такой 

«змей – искуситель»?! Это Дьявол, соблазняющий отведать плоды Кармы, при этом всегда 

помните, что Священное Писание говорит о настоящем мгновении, никакого прошлого 

или будущего, поэтому искушение происходит только здесь и сейчас! Это не событие, а 

исключительно процесс. В контексте прошлого и будущего ваш ум будет воспринимать 

сказанное как события, и это сразу ставит его в положение обманутого и введённого в 

заблуждение! Когда говорят о духовной мудрости, которой достигали пророки и святые, 

подразумевается постижение ими именно такого понимания языка живой речи Святого 

Писания. Они продолжали изъясняться таким же языком аллегорий, не искушая тех, кто 

священнослужительствует, менять религиозные сюжеты, рассчитывая на тех, кто готов к 

прозрению в настоящей жизни и пришёл к этому в силу кармических последствий. Есть и 

такой результат у плодов Кармы, тернистый путь переживания на своей шкуре вариантов 

добра и зла! Собственно даже самые известные пророки и святые пришли к прозрению 

кармическим путём, хотя бы потому, что они родились и «умерли» в этом мире. Они были 

в тех же самых границах рождения и смерти, но вышли за грани телесной реальности…  



    Проблема ума современного человека в том, что его ум запрограммирован формировать 

мировоззрение и миропонимание под влиянием рекламы. В этом плане на уровне такого 

ума можно было бы сказать, что «Бог проигрывает Дьяволу» в организации рекламной 

кампании! Поэтому силы, заинтересованные в дискредитации в умах людей религиозного 

духовного знания, создавая различные тоталитарные религиозные секты и организуя в 

мире религиозный терроризм, применяют в своей деятельности рекламные продукты для 

ума невежественных людей, в которых показывают красочные картинки «рая», в который, 

якобы попадает душа «мученника за веру»!?! Они издают рекламные проспекты с яркими 

картинками, снимают видеоролики, которыми доводят до ума, запрограммированного на 

клиповое мышление, искажённую информацию или попросту зомбируют ум на ложные 

представления о религии. Бог не рекламирует Свой Закон, который не нуждается в этом, 

люди переживают всё на собственной шкуре и не сомневаются в реальности того, что с 

ними происходит! Мировая Церковь, вне зависимости от её религиозных деноминаций, 

своей деятельностью должна генерировать духовность человечества! Но, пока это похоже 

на то, что «гора родила мышь»!?! Правильное духовное религиозное знание позволит ей  

хотя бы «родить слона»! Ум, задумывающийся о кармических причинно – следственных 

связях, переживая в настоящем кармические последствия, как бы «дёргает нити» своей 

судьбы, что развязывает на противоположном конце её «кармические узлы». Если же ум 

этим не занимается, его страдания в настоящем усиливаются. Раскаиваться, сознавая, что 

именно ты понимаешь причиной своих страданий, помогает это делать искренне, потому 

что человеческий ум должен руководствоваться ясной ему логикой. Вера в это постепенно 

возрастает, поскольку её укрепляет авторитет Святого Писания! Так медленно начнётся 

общечеловеческое Пробуждение, чего пока мы не наблюдаем, ибо «гора рожает мышь».  

    То, что происходит с религиозным знанием и духовным окормлением человечества на 

земле, очень похоже на питание геномодифицированными продуктами, привнесёнными в 

процесс организации питания человечества усилиями желающих иметь от этого выгоды! 

Совокупный духовный организм человечества под влиянием такой пищи мутирует, ибо 

его естественное природное духовное питание подменили суррогатом. Неудивительно, 

что и во всех остальных сферах жизнедеятельности человечества, будь то политика или 

экономика, культура или просвещение, происходит мутация общественного сознания. В 

масштабе человечества вред, растянутый во времени, трудно осознать в текущее время и 

это приводит к деградации человеческой цивилизации! Карма – это принцип космических 

причинно – следственных связей и метод духовного самовоспроизводства человека в его 

космическом бытии. «Древо познания добра и зла в райском саду» никто не отменит, но 

это вовсе не означает, что возможность убить, украсть, предать или унизить, должна быть 

всенепременно реализована. Если бы этого не было, нельзя было бы говорить о свободе 

воли и выбора человека, которую он экстраполирует на «сына человеческого»! Иудаизм, 

христианство и ислам не табуируют тему Кармы, но направляют человеческий ум на то, 

чтобы он духовно прозрел к пониманию этого Закона. На этом основан принцип веры и 

духовного роста человечества на земле! Кому – то когда – то пришло в голову наложить 

табу на этот вопрос, и последующие поколения духовенства век от века воспитывались на 

искажённых представлениях о духовном религиозном знании. Если человеческий ум на 

протяжении веков приучить чёрное называть белым, когда – нибудь это станет для него 

естественным знанием и ориентацией в жизни. Дело не в том, что люди, избирающие в 

этой жизни путь священнослужительства плохие, а в том, что мировосприятие ума и его 

миропонимание, и мировоззрение формируется из того, чему он научен и чему доверяет.  

    Количество храмов по всему миру демонстрирует потребность ума людей в духовном 

питании; и очень важно то, чем он будет питаться в духовном плане. Если ум не найдёт 

ответа на подсознательный вопрос, откуда он взялся и, куда он денется, он будет вариться 

в собственном соку, пожирая сам себя! Немудрено, что для такого ума «берёза дура, речка  

кретинка, облака идиоты, а кони предатели», таково его положение в закрытой форме  

сознания. Ум логичен, математичен и нуждается в сознательном направлении движения в 



осознаваемую им пусть гипотетически сторону. Осознаваемая умом система причинно – 

следственных связей в границах рождения и смерти человека, должна быть непременно 

дополнена космическими причинно – следственными связями, которые известны людям 

как кармические. Только это обуславливает духовный рост человеческого ума, а иначе он 

наполняется тьмой и это останавливает его духовное совершенствование. Иисус Христос 

на языке Евангелия предложил идею «раскаяния» и «воскресения». Через раскаяние ум 

интуитивно ощущает кармическую связь с прошлой жизнью, а через воскресение наитие 

связывает ум с грядущей новой жизнью! Ум, уверовавший в своё бессмертие, логическим 

путём доказывает теорему обнуления, обновления и перерождения души в её космическом 

бытии. Прозрение означает понимание безальтернативности бессмертия человека! Другой 

мудрости не существует, ибо мудрость при закрытой форме сознания прокисает, подобно 

супу в кастрюле. Человеку свойственно в этом мире демонстрировать худшие и лучшие 

стороны своего ума, но худшие стороны он демонстрировал бы гораздо реже, если он знал 

бы, что прямо здесь и сейчас в настоящем многие уже расплачиваются за плохие дела, это 

мотивировало бы его воздержаться от глупости. Отсутствие понимания взаимосвязи ума с 

Горним Миром на высших уровнях собственного сознания человека, порождает ту самую 

«мышь, вышедшую из чрева горы», в которую люди превращают сами себя в этом мире, и 

это делает среду их обитания «мышеловками», расставленными на каждом углу жизни.   

    Смысл жизни мыши определяет ей Бог; а «сыновьям человеческим» по праву рождения 

их Человеком «Адамом», предоставляется право самим определяться со смыслами жизни! 

Каждый свободен в выборе собственного смысла жизни, но никто не свободен от Закона 

Кармы, программирующего следствие каждой причины по принципу: «Око за око, зуб за 

зуб!». Из этого состоит вся наша жизнь, как совмещение запрограммированного прошлой 

жизнью с программированием настоящей жизнью будущей жизни. Новизна жизни в том, 

что мы свободны в формировании своего отношения к происходящему в ней и реакциях 

на происходящее; а предопределённость жизни в том, что происходящее в ней является 

результатом запрограммированного в прошлой жизни. Отношение мудреца ко всему, что 

происходит в его жизни, исходит из его понимания предопределённости происходящего в 

ней, а мудрость в правильном отношении к происходящему и контролировании ума в его 

реакциях на происходящее. На этом держится основополагающая суть религиозного 

духовного знания в мире! Всё, что не отвечает этой сути, искажает религиозное знание и 

формирует ошибочные представления о религии. Если вы зашли в храм, но там вам не 

напомнили об этом, не настроили ум на частоту, резонирующую с душой, то вы вышли из 

храма с тем же, с чем вы вошли в него. Поэтому каждый отправился на свою торговлю и 

на своё поле, продолжая делать то же самое, что он делал до этого; но при этом забыл о 

главном, изменить своё отношение к тому, что он делает! Судья, продолжающий в 

своей деятельности брать взятки, так и остался «мёртвым», он не ожил, не воскрес, хотя 

такая возможность у него есть всегда. Такая возможность есть у всех и всегда, кем бы они 

ни были в этом мире! Поэтому изменить мир возможно только, если мы изменимся сами и 

преобразимся в самих себе, чтобы свет внутри нас светил перед нами, делая мир лучше…                

     

             Искренне ваш                                                                          Мурат Мусабаев  

     2 февраля 2017 года.   

                            

 

 

 

 

 

 

 

                                                    Урок тридцать шестой   



                                     (Не можете служить Богу и мамоне)    

 

    «Мамона» - дух алчности, влияние которого проявляется в жадности, зависти и жажде 

любостяжания и это одно из «окон ада». Этот дух отождествляет с собой эгоистичное или 

иначе ложное низшее «Я» человека, и тогда любостяжание богатства становится главным 

в характере такого человека. Мы называем это своё низшее «Я» словом «Эго», и причиной 

человеческого эгоизма является именно доминанта Эго в его уме. Ум всегда стоит перед 

выбором служить либо Эго в тебе, либо душе. Евангелие от Луки отвечает на это, в главе 

16, стих 13: «Никакой слуга не может служить двум господам: ибо или одного будет 

ненавидеть, а другого любить; одному станет усердствовать, а о другом нерадеть. 

Не можете служить Богу и мамоне». Через душу человеческий ум служит Богу, ибо её 

сотворил Бог; а через Эго он выбирает мамону, ибо Эго происходит из демонического 

семени в уме. Мы уже говорили о том, что в духовную суть Святого Писания входят, как 

если бы входили в храм! Поверхностное понимание мы сравнили с тем, как если читать на 

внешних стенах храма слова Писания, но не проникаться их сокровенной сутью. Но эту 

духовную суть Писания будто кто – то умышленно скрывает от понимания: «Горе вам, 

законникам, что вы взяли ключ разумения (Священного Писания): сами не вошли и 

входящим воспрепятствовали» (Лука 11 : 52). Теперь эти же слова истолкуйте для себя 

вне контекста прошлого и будущего, они звучат прямо здесь и сейчас в укор книжникам, 

которые были и пока есть. Представьте себе, что станет с духом мамоны, когда верующие 

поймут тайнопись Святого Писания?! Сила его влияния на человеческий ум сошла бы на 

ноль! Может книжников самих обуял дух мамоны, и умы книжного начальства оказались 

во власти любостяжания?! Вроде как этого не должно быть, потому что сказано, что никто 

не может служить Богу и мамоне одновременно, а духовенство вроде как служит Богу!?!   

    Жизнь человечества наполнилась до краёв экономическим содержанием, невозможно 

представить себе, что кто – то уступит хоть пядь в своём сознании для чего – то, что не 

имеет отношения к экономике в пользу своего духовного роста и совершенствования. На 

первом месте перед умом стоят Деньги, и это уже даже не подвергается сомнению никем 

ни властями, ни духовенством! Если даже не у каждого священника вера в Бога на первом 

месте, то за мирянина приходится помолчать. Ему должно было быть трудно, вообразить 

себе картину: священник, пересчитывающий деньги; она должна не укладываться в его 

уме, как нечто чудовищное!?! И, вдруг, ему говорят о том, что духовенство ворочает не 

просто деньгами, а такими их количествами, что дух мамоны торжествует от того, что ему 

удалось вовлечь в мировое денежное обращение служителей Бога! «Итак, смотри, свет, 

который в тебе, не есть ли тьма? Если же тело твоё всё светло и не имеет ни одной 

тёмной части, то будет светло всё так, как бы светильник освещал тебя сиянием» 

(Лука 11 : 35, 36). И вот тебе на, есть - таки одна тёмная часть в теле духовенства, любовь 

к деньгам, то самое любостяжание, о котором говорит почитаемый духовенством один из 

апостолов Иисуса Христа, Лука!?! Внешнее восприятие обращено во внешний мир, а он, 

как видите, полон соблазнов, человеческий ум постоянно пребывает перед символическим 

«древом познания добра и зла», и ему приходится всегда выбирать между внешним и тем, 

что скрыто внутри человека, в его «небесах». Иисус Христос говорит: «ныне вы фарисеи, 

внешность чаши и блюда очищаете, внутренность ваша (сознание и ум) исполнена  

хищения и лукавства. Неразумные, не Тот же ли, Кто сотворил внешнее, сотворил и 

внутреннее?» (Лука 11 : 39, 40). К внутреннему в себе нас обратят каждого в отведённый 

срок. Придётся отложить в сторону всё, даже деньги, к сожалению, навсегда! Внешность 

чаши очищена, а внутренность, которую рассчитывали очистить позже, так и неочищена.   

    И тут на ум приходят забытые притчи Святого Писания, и, наконец, до ума доходит их 

духовный смысл и суть: «смотрите, берегитесь любостяжания, ибо жизнь человека 

не зависит от изобилия его имения. И сказал им притчу: у одного богатого человека 

был хороший урожай в поле. Он рассуждал сам с собою: что мне делать, некуда мне 

собрать плодов моих. И сказал: вот что сделаю: сломаю житницы мои и построю 



большие, и соберу туда весь хлеб мой и всё добро моё. И скажу душе моей: душа, много 

добра лежит у тебя на многие годы: покойся, ешь, пей, веселись! Но Бог сказал ему: 

безумный! В сию ночь душу твою возьмут у тебя, кому же достанется то, что ты 

заготовил? Так бывает с теми, кто собирает сокровища для себя (в мамону), а не в 

Бога богатеет» (Лука 12 : 15 – 21). Есть над чем поразмыслить, если в тебе осталось хоть 

чуть – чуть разума, а не всё ушло в мамону!?! Простого человека ещё можно понять, ведь 

у него не было столько времени размышлять о духовном. А как быть с теми, кто Святое 

Писание проповедовал другим?! И вот тут – то обнаружится, что он сам не вошёл в него и 

другим воспрепятствовал войти! Фарисеи интересуются у Иисуса Христа, когда придёт 

Царство Божие и как; и Он им отвечает так: «Быв же спрошен фарисеями, когда придёт 

Царство Божие, отвечал им: не придёт Царствие Божие приметным образом. И не 

скажут: «вот оно здесь» или «вон там». Ибо вот Царствие Божие внутрь вас есть» 

(Лука 17 : 20, 21). Ум происходит из духовной природы, как если сравнить его со светом, 

исходящим из прожектора. Эта природа бессмертная, обнуляющая, обновляющая и снова 

направляющая ум в материальную Вселенную. Поэтому Царство Божие для него не может 

прийти внешне приметным образом. Трансформация сознания возвращает ум в исходное 

положение, из которого он исходит. То есть, Царство Божие для ума, как духовного «сына 

человеческого», есть то, о чём Евангелие Иисуса Христа языком Нового Завета говорит, 

что: «никто не восходит на небо, как только сошедший с небес сын человеческий».     

    Там, где появляются большие деньги, возникают и экономические интересы, а если ум 

имеет интерес, который поставлен перед ним, он обращается налево, в область логики и 

рационального мышления, а это сфера влияния Эго. Поэтому и ум озадачивается новой 

проблемой, которая заключается во влиянии и переделе сфер влияния, если присутствуют 

конкуренты, имеющие аналогичные интересы. Конфликт интересов создаёт очередную 

проблему устранения конкурентов, расчищения поля деятельности от конкурентов, и так, 

по мере решения одних проблем, возникают новые, которые требуют своего решения. И, 

вдруг однажды, ты не заметил даже как, твоя жизнь подошла к финальной черте!?! Если в 

уме неспокойно, то и на душе покоя нет. Эгоистичный ум ищет оправдания, поскольку 

привык создавать алиби на все случаи жизни, и для Бога он их припас! На бедность он 

людям подавал, постился, откровенно не грабил, не убивал своими руками, молился, как 

умел, вроде бы есть за его душой добрые дела, он их все не забыл: «Два человека вошли в 

храм помолиться: один фарисей, а другой мытарь. Фарисей став молился сам в себе 

так: Боже, благодарю Тебя, что я не таков, как прочие люди, грабители, обидчики, 

прелюбодеи, или как этот мытарь. Пощусь два раза в неделю, даю десятую часть из 

всего, что приобретаю. Мытарь же, стоя вдали, не смел даже поднять глаз на небо; 

но, ударяя себя в грудь, говорил: Боже, будь милостив ко мне грешнику. Сказываю, что 

сей пошёл оправданным в дом свой более, нежели тот; ибо всякий, возвышающий сам 

себя, унижен будет, а унижающий себя, возвысится» (Лука 18 : 10 – 14). Кто - то тихо 

читает ему на ухо Евангелие?! Ум так ясно воспринимает текст, как никогда раньше, на 

удивление понимание будто выворачивает сознание наизнанку!?! Не наизнанку, а внутрь 

заворачивает из – вне в Царствие Божие, которое приходит неприметным образом! Всё - 

то он в жизни успел, во всём преуспел, кроме главного, и вот наступило оно, главное…   

    «Жить хорошо!», - говорит один персонаж кинокомедии; «а хорошо жить ещё лучше», - 

дополняет его другой персонаж, и телезрители расплываются в улыбке от удовольствия! 

Так ведь многие из них и понятия не имеют, что означает для некоторых их начальников и 

организаторов экономической жизни, что подразумевают они под словами «хорошо жить 

ещё лучше»!?! И с ними у духовенства особо тёплые отношения и взаимопонимание. В 

средние века они даже продавали таким спонсорам церкви индульгенции на грех! Так 

ведь и теперь продают, только не трубят об этом на каждом углу. Это делается деликатно 

с соблюдением приличий и этикета! Жизнь была дана только для того, чтобы развязать её 

кармические узлы; а отдельные люди, развязывая одни кармические узлы, связали новые 

больше прежнего, по самое не могу!?! Некому их научить духовной мудрости, потому что 



они сами учительствуют, поучая жизни других. Подчинена ли экономика Закону Кармы?! 

Она только одному ему и подчинена! И политика ему подчинена тоже! Только нельзя 

из злых дел получить хорошие дела, каждое семя даёт по роду своему, а мы сеем зло и в 

экономике, и в политике. Поэтому у нас и экономика, и политика ничего хорошего не 

несут человечеству. Но начинать следует с религии и возвращения изначального знания, 

которое объединяло человечество единым пониманием Закона Божьего! С набитым ртом 

не помолишься, сначала прожуй, перевари и освободи ум к восприятию, чтобы он был 

очищен для разумения истины: «Земля, пившая многократно сходящий на неё дождь и 

произращающая злак, полезный тем, для которых он и возделывается, получает так 

благословение от Самого Бога. А производящая терния и волчцы – негодна и близка к 

проклятию, которого конец – сожжение» (К евреям 6 : 7, 8). Физический человек есть 

такая «земля», в которую сеется ум духовного человека, «сходящий на землю дождём».  

    В Послании Святого Апостола Павла к евреям, он говорит иудеям: «Ибо невозможно 

однажды просвещённых, и вкусивших дара небесного, и соделавшихся причастниками 

Духа Святого, и вкусивших благого глагола Божия и сил будущего века, и отпадших, 

опять обновлять покаянием, когда они снова и снова распинают в себе Сына Божия и 

ругаются Ему» (к евреям 6 : 4 – 6). Сила будущего века человека зарождается в его веке 

нынешнем, а веками измеряется его физическая земная жизнь. Вкусившие глагола Божия 

о Законе Кармы и кармических причинно – следственных связях, стали причастниками 

Духа Святого, ибо были просвещены в том, что Дух рождает дух, а плоть рождает плоть! 

Но, когда они из жизни в жизнь «распинают в себе Сына Божия Адама», не рождённого 

никем, как только Богом и Святым Духом; их эгоистичный ум отпал от понимания своего 

бессмертия, и потому их стало невозможно обновлять, то есть, перерождать при жизни из 

«мёртвых» на основании одного только словесного покаяния. Внимание, снова эти слова 

переводим для себя в духовном смысле, вне контекста прошлого и будущего! Иудей, 

прежде духовный, становится более телесен и утрачивает разумение своего духовного 

начала, тем самым «распинает в себе Сына Божия», отрицанием в себе божественного 

начала. Божественное начало в человеке именуется «Сыном Божиим»! Ум человека имеет 

духовную природу, которая на уровне физического тела сталкивается с сопротивлением 

его божественному началу демонической силы Эго. Ведь и теперь эгоистическое начало в 

людях, претендуя на тождество с умом, убеждает верующих, что Христос единажды, как 

посланный Богом Отцом, воплощался только в пророке Иисусе, исторически две тысячи 

лет назад, по поводу чего празднует Рождество Христово. В таком состоянии ум обращён, 

даже в поисках Христа во внешнее восприятие и поклонение физическому человеку. Как 

бы это не задевало чувства верующих, такое понимание Христа является невежеством.  

    Такое понимание христианства возникло в западном полушарии земли, где доминанта 

физического тела и Эго проявляются наиболее активно. Никакой протестантизм ничего в 

этом плане не привнёс, расхождение в понимании сути вероисповедания носит абсолютно 

эгоистический характер. Даже древние народные сказки подразумевали более глубокий 

смысл, чем искажённое христианство. «Трёхглавый змей – горыныч», с которым борется, 

по сей день всякий человеческий ум в этом мире, символизирует три «адские силы»: гнев, 

жадность и похоть! Мамона представляет собой духа алчности, который объединён в 

одной плоти с двумя другими головами духа гнева и духа похоти. Скажите ещё, что это 

не так, и ваш ум не пожирается внутри вашего физического тела этими адскими силами?! 

Древние люди хотя бы это понимали! Искажённые религиозные представления не могут 

изменить эгоистичного плотского человека и сделать его лучше, чем он есть. Вот поэтому 

ничего не меняется, разве что только со смертью! Упаси Бог, чтобы плотский человек жил 

дольше хоть на день, это было бы катастрофой, ибо бездуховному человеку лучше нигде 

не будет. Мамона это «министр экономики и финансов человеческой цивилизации»! По 

должности это соответствует первому заместителю Дьявола на земле. Две другие головы 

Дьявола: гнев ведает сферой обороны, похоть сферой культуры человечества в мире. Вот 

такое оно «Мировое Правительство»! Но, что делает «Мировая Церковь» против такого 



«Мирового Правительства»?! Она адаптировалась к нему, приспособилась насколько это 

возможно и лучше бы она продолжала рассказывать человечеству сказки, чем толковать 

Святое Писание! Современный ислам, в том виде каком мы его знаем, разделившийся в 

самом себе на враждующие друг с другом течения, стал тем же самым протестантизмом в 

христианстве. Таково наше понимание иудаизма, христианства и ислама, но не такова их 

сакральная духовная суть! В приложении к существующему религиозному образованию, 

это своеобразная «болонская система образования» только в сфере религиозного знания.  

    Менталитет западной цивилизации прочно утвердил на земле приоритет физического 

человека со всеми вытекающими из этого последствиями. Главным последствием этого 

стало тяготение физического человека к свободе от Бога и Его Закона! Духовное знание 

Востока в интерпретации западного мировосприятия, мироощущения, мировоззрения и 

миропонимания приобретало материалистическое содержание, постепенно низводилось с 

«небес на землю». Физический человек получал всё больше и больше свободы от Бога, от 

своих обязательств перед Ним, и эта тенденция превратилась в растянутую на многие века 

«революцию», свергнувшую с престола господства в человеческом сознании духовного 

человека, вместо которого на престол воссел физический человек. Теперь он объясняет с 

уровня своего восприятия и понимания духовное религиозное знание. Собственно в таком 

виде оно и дошло до нас! Дело не в том, что люди рождались с открытой формой сознания 

из материнского чрева, они были такими же физическими людьми на земле, но их вера в 

своё божественное происхождение была безусловной. Граница между физическим миром 

и духовным Горним Миром воспринималась людьми как соседство с ближней страной, в 

которую можно войти посредством духовных усилий. Постепенно Горний Мир был всё 

дальше и дальше, пока не превратился в «тридевятое царство тридесятое государство», в 

которое путь был тернистым и полным тяжелейших испытаний! Однако, ни на Западе, ни 

на Востоке от Бога не отказывались, но наделяли Его качествами физического человека, с 

Которым можно устраивать эгоистические отношения. Основным предметом торга между 

людьми и Богом становились материальные блага, победы в войнах, здоровье, везение, 

успех и долгие годы жизни. Влияние Западного полушария на Восточное не ослабевало 

никогда! В этом можно убедиться хотя бы на примере Индии, которая долгое время была 

под протекторатом Великобритании, и даже духовность индусов претерпела изменения.  

    Дух мамоны развивает в уме рациональное экономическое мышление! Влияние Эго 

склоняет человеческий ум действовать лишь в собственном интересе и выгоде. Духовный 

человек не позволял физическому человеку нарушать в уме баланс совести и интересов, 

справедливости и выгоды! И теперь уже сложно представить себе каким было общество 

таких людей, где совесть и справедливость ставились выше интересов и выгод!?! Между 

тем именно такими были все народы земли, когда в мире существовало единое духовное 

религиозное знание – Космофилософия. Это философия космической жизни души в её 

бессмертном процессе трансформаций! Для космофилософа характерно ощущение себя 

духовным человеком, который воплощён в физическое тело на определённое время в этом 

мире. Его вера в своё божественное происхождение основана на знании и понимании, в 

силу которого ему удалось преодолеть закрытую форму сознания и овладеть духовными 

возможностями ума, которые заложены в каждого физического человека на земле! Сила 

духовного видения окружающего космофилософа мира, позволяет ему утверждать, что 

главной проблемой человечества является его ошибочное убеждение в том, что человек 

живёт на земле только один раз!?! Это чудовищное заблуждение, не преодолев которое, 

на земле нельзя решить ни одну серьёзную проблему человечества! Другой проблемой 

человечества является разделённое на части единое духовное религиозное знание, что на 

языке Евангелия Иисуса Христа символизировано «разорванными одеждами Христа». 

Пророк Иисус не пришёл в этот мир создать собственное вероучение, для того, чтобы оно 

было отличным от иудаизма, но для того, чтобы вернуть изначальный смысл духовного 

религиозного знания, которое от начала было на земле единым. Тем не менее, возникло 

новое вероучение христианство на основе Его Евангелия, появилась новая конфессия.  



    Тем более, не для того в этот мир был послан пророк Мухаммед, мир всем пророкам, 

чтобы возвестить миру новое духовное религиозное знание и провозгласить отдельное от 

иудаизма и христианства вероучение. И его целью было вернуть человечество к первому 

духовному знанию, объединяющему все религиозные общины в одну! Закон Кармы в его 

устах называется «Предопределением»! Ибн ад – Дайлами, да будет доволен им Аллах, 

делится своим знанием: «Придя к Убайу ибн Каъбу, я сказал: «В моей душе есть нечто, 

заставляющее меня усомниться в Предопределении. Расскажи мне что – нибудь об 

этом, быть может Аллах удалит это из моего сердца?!». Он сказал: «Поистине, если 

Аллах наказал бы обитателей небес и земли, то Он непременно наказал бы их, не 

поступая с ними несправедливо. И если бы Он простил их, то Его милость была бы 

лучше, чем их дела. Если ты потратишь во имя Аллаха гору золота величиной с Ухуд, 

то Он не примет это от тебя до тех пор, пока ты не уверуешь в Предопределение и 

пока ты не будешь знать, что любое случившееся с тобой несчастье не должно было 

миновать тебя, а то, что миновало тебя, не должно было тебя постигнуть. Если 

же ты умрёшь без подобных убеждений, то ты окажешься среди обитателей огня. 

После этого я посетил Абдуллу ибн Масуда, Хузефу ибн аль – Йамана и Зейда ибн 

Сабита,  и каждый из них сказал мне то же самое, ссылаясь на пророка». (Сунан Абу 

Дауд 4699, Сунан ибн Мааджа 77, Муснад Ахмада 22210). Обычная логика ума в границах 

рождения и смерти не вмещает причинно – следственную связь между постигающими 

людей в мире несчастьями и страданиями и виной, за которую он мог быть наказан!?! Но, 

дело не в уме, а в ограниченной закрытой форме сознания, в которой он пребывает, пока 

не достигнет прозрения, а без духовных усилий прозрения добиться никак невозможно.  

    Духовный человек, порождает физического человека как своего «сына» для жизни на 

земле! Его космическая жизнь в Евангелие Иисуса Христа на духовном языке живой речи 

символизирована «Царством Небесным», различные притчи о котором рассказываются в 

Новом Завете. Послушайте ещё одну из притч: «Ещё подобно Царство Небесное неводу, 

закинутому в море и захватившему рыб всякого рода, который когда наполнился (ум), 

вытащили его (ум) на берег и севши хорошее собрали в сосуды, а худое выбросили вон» 

(Матфей 13 : 47, 48). Вот поэтому первозванные апостолы Иисуса Христа символически 

изображены «рыболовами», которые от ума пытались разобраться с Предопределением, с 

кармическими причинно – следственными связями, но Иисус им сказал: «ребята, идите со 

Мной, ибо в закрытой форме сознания вы этого не узрите, поэтому надо овладеть его 

открытой формой!». И они последовали за Ним! «Вы были ловцами рыбы, а Я сделаю вас 

ловцами человеков!», - говорит Он им, потому что, не познав, кто такой человек, глаза 

ваши будут закрыты, как у «кротов». Так и Ибн ад – Дайлами, да будет доволен им Аллах, 

придя к Убайу ибн Каъбу, сокрушается, что его ум не вмещает сути Предопределения; на 

что ему сказали, что: «если же ты умрёшь без подобных убеждений, то ты окажешься 

среди обитателей огня». Вот и я вам говорю, что если вы умрёте без понимания Закона 

кармических причинно – следственных связей, в будущей жизни ваш ум подвергнется в 

неведении новым испытаниям со стороны «обитателей огня», которые терзают умы тех, 

кого вы видите страдающими вокруг себя. Сколько в этом мире страдающих людей, все 

сокрушаются: «за что мне это, Господи?!». И всё чаще такие вопросы возникают вокруг 

экономических проблем людей, то денег им не хватает на жизнь, то долги не возвращают 

им должники, то их ограбят, а то не доплатят, куда ни кинь, всюду клин! Мозги плавятся 

до утра, а кто их плавит, как ни те самые «обитатели огня», от которых «плавятся мозги».   

    Неужели экономическими реформами решаются кармические проблемы и действиями 

властей развязываются кармические узлы в судьбах людей?! Мамона – дух алчности и ум 

становится его обиталищем, если ему обустраивают в нём комфортное пребывание, даже 

не пытаясь освободиться от него. А где дух алчности, там и дух гнева, и дух похоти, ибо 

«змей – горыныч о трёх головах» и все три его головы будут жарить огнём всякий ум, и 

из его пасти будут вырываться те самые «обитатели огня», о которых предупреждают Ибн 

ад – Дайлами. Алчность, гнев и похоть, создают затмение в уме, как и все производные от 



них психические состояния ума зависть, ревность, одним словом, всё, характеризующее 

человеческий эгоизм, и человеку кажется, что всё, что с ним происходит, происходит 

с ним действительно!?! Философ Гегель сказал, что «всё, что разумно действительно, 

и всё, что действительно, разумно!». Если он это сказал не от ума, то он прав той части, 

что если, к примеру, человек убил, то ему разумно воздать тем же самым; поэтому, если 

его действительно убьют, то это разумно. И вот люди действительно страдают, их грабят, 

они болеют тяжёлыми заболеваниями, с ними происходит всё то, что с ними происходит, 

в их восприятии это с ними происходит действительно!?! А раз это действительно, то это 

не иначе, как разумно! Другой вопрос, что происходящее с ними действительно только до 

тех пор, пока не становится их прошлым, для кого – то после смерти. И вот тогда они уже 

не сомневаются в том, что это было более, чем разумно! Что касается действительности, 

то им откроется, что это была иллюзия!?! И вот одному кажется, что он действительно в 

этой жизни сказочно богат, другому кажется, что он нищий, третьему кажется, что он не 

просто человек, а сверхчеловек, которому все должны кланяться. До поры до времени это 

действительно, поэтому и разумно, потому что такова была их Карма, а потом разумно 

будет воздать им по принципу: «око за око, зуб за зуб»; и это снова будет действительно.  

    Когда «невод наполнится, его вытащат на берег», а на берегу будут разбираться с тем, 

что в нём поймано; хорошее соберут в сосуды, а худое выбросят вон, что означает для нас, 

отправят пережить противоположностями, которые чаще всего оборачиваются горькими 

страданиями. Трудно не сокрушаться духом, когда ты нищий и тебе нечего есть, когда ты 

тяжко болен, или тебя жизнь прессует другими способами. Глядя на тех, кому легче, чем 

тебе, тебе хотелось бы, чтобы у тебя было хотя бы так же, как у них. Разумное в этом то, 

что тебе было в прошлой жизни хорошо! Но, как сказал упомянутый герой кинокомедии: 

«жить хорошо!», тебе показалось, что «хорошо жить, ещё лучше!»; и в силу того, что ты 

не верил в Закон Кармы, а, значит, не верил в Бога, ты поступал так, как считал для себя в 

прошлой жизни правильно!?! И вот ты сокрушён духом, у тебя нет былой наглости, ты не 

уверен в том, что тебя даже наймут грузчиком, чтобы ты заработал на кусок хлеба. Ты уже 

не тот приблатнённый лихой удалец, теперь ты тот, над кем ты смеялся в прошлой жизни, 

а хорошо, как известно, смеётся тот, кто смеётся последним. И вот теперь над тобой уже 

смеются те, над кем смеялся ты!?! Но ты ведь, до сих пор не веришь, что это так! Судя по 

тому, что днями напролёт ищешь глупости в интернете, чтобы лайкнуть или зачмарить 

того, кто не может дать тебе по лбу, потому что ты аноним. Ты теперь умничаешь только 

исподтишка, себе под нос, чтобы не получить в нос. Запомни, тебя видит столько глаз, что 

ты даже представить себе не можешь! Ты думаешь за кого бы проголосовать на выборах, 

кого бы тебе выбрать, чтобы он облегчил твою никчемную жизнь?! Её не облегчит тебе 

никто, кроме Господа Бога, в Которого ты так и не уверовал, потому что хитрый, жадный, 

завистливый и подлый! И, запомни, не прекословь начальствам потому, что ты заслужил 

такие начальства, даже если они тебя угнетают как последнего осла. Думай не только о 

том, что тебе есть или пить, а над тем, почему с тобой происходит то, что происходит…  

    В духовном человеке живёт Бог, как божественное начало человека, а он живёт в своём 

«сыне», как начало человеческое, потому мы есть «сыны человеческие». Вот, кто в этом 

мире воплощён в тело! Но вместе с ним в тело воплощено демоническое начало, «семя 

лукавого», которое прорастает в людях в Эго. Оно отождествляет ум с плотью, и почти 

невозможно осознать себя духовным человеком. Святое Писание напоминает людям на 

земле о том, что они не плотские существа:  «… вы – храм Бога живого, как сказал Бог: 

«вселюсь в них и буду ходить в них, и буду их Богом и они будут моим народом» (2 – ое 

к Коринфянам 6 : 16). В Послании к Ефесянам Павел говорит: «Один Бог и Отец всех, 

Который над нами, и через всех, и во всех нас…». Если Бог – Отец всех, и во всех нас, то 

все мы и «сыновья Божьи» и «сыновья человеческие», что говорит о нашем божественном 

и человеческом началах! Но, почему люди в этом мире отдают предпочтение животному и 

демоническому началам в себе, своей низшей природе?! Одно то, что они служат мамоне, 

говорит о том, что они не осознают своей высшей природы! Эгоист обитает в низинах 



нашего сознания, поэтому люди способны вытворять то, за что нас трудно причислить к 

понятию «человек». Эгоист хочет исполнения желаний и страдает, если они не никак не 

исполняются. А вот неисполнению желаний есть конкретная причина! И этому скорее 

надо радоваться, потому что каждое неисполненное желание снимает с тебя груз твоего 

кармического долга. Но, если ты этому огорчён и твоя реакция на это эмоциональна, то ты 

связал новый кармический узел или иначе создал новый кармический долг. Ты наглец и 

проявляешь наглость в отношении Закона Божьего, которому подчинена вся Вселенная, 

кроме тебя одного! Тебе даётся в долг хоть съесть человека, не говоря уже о том, что ты 

волен украсть, предать или обмануть кого – то, но ты взял это в долг; а по долгам следует 

платить!?! Но ты теперь платить не желаешь, потому что ты хочешь так, как хочешь ты.      

    Даже если бы люди получали желаемое по щелчку пальца, и однажды случилась осечка, 

то они бы обвинили в этом не себя, а просто решили, что бог умер?! Это наше отношение 

к Богу подобно «старухе» из пушкинской сказки «О рыбаке и рыбке». Субъективно без 

Бога можно прожить сотни жизней, а объективно ни одного мига. Иллюзия, что мы живём 

прекрасно и без Бога, допускается Самим Создателем, но чтобы мы не погибли, Он сделал 

людей подобными Себе: «не написано ли в вашем законе: «Я сказал: вы – боги» (Иоанн  

10 : 34). Святой Дух говорит устами Апостола: «будьте святы, потому что Я свят»; 

«препояшьте чресла ума своего» (Первое Петра 11: 13, 16). «Препоясать чресла своего 

ума», означает контролировать свой ум, а это духовная практика в повседневности, до 

известной степени ведущая к преодолению закрытой формы сознания. Для того, чтобы 

вам приоткрылось осознание кармических причинно – следственных связей, вы должны 

работать над собой, своим восприятием происходящего и своим отношением ко всему, 

что происходит в вашей жизни. Ваши реакции на происходящее должны меняться день 

ото дня; они должны быть менее эмоционально окрашенные, более сдержанные. Об этом  

Иисус говорит Нафанаилу так: «истинно, истинно говорю вам: отныне будете видеть 

небо отверстым и Ангелов Божиих восходящих и нисходящих к Сыну Человеческому» 

(Иоанн 1 : 51). Почему Ангелы Божии одни нисходят к «сыну человеческому», а другие 

восходят к нему?! Потому что ум находится между ними, одни нисходят к нему Свыше из 

Горнего Мира, а другие поднимаются к нему из тьмы. Чувства к нам нисходят, а мысли к 

нам восходят, потому что встречаются они в нашем уме! Слияние мыслей и чувств, как я 

уже говорил, возбуждают в уме психические эмоциональные процессы, так возникают в 

уме его реакции на происходящее, рождаются желания, стимулирующие ум к действиям. 

Всё остальное вы сами можете внимательно наблюдать в себе, ибо речь идёт о вашем уме.  

    Как вы относитесь к другим религиозным традициям?! Традиция это всего лишь одна 

из технологий, ничем ни лучшая, ни худшая по сравнению с другими традициями. Что 

касается духовного религиозного знания, оно одно единственное, как истина, которых не 

бывает две или три! Если же вы превращаете её в правду, то она, как известно, у каждого 

своя субъективная. Вот тут и начинается борьба каждого за свою правду, возникает на 

почве разногласий желание убить иноверца, потому что он заблуждается иначе, чем ты, а 

тебе кажется, что он должен заблуждаться так, как это делаешь ты!?! Ему так не кажется, 

и он желает, чтобы ты разделил его заблуждения. А зачем разделять заблуждения, если ни 

то, ни другое не имеет отношения ни к духовному религиозному знанию, ни к вере, ни к 

Богу!?! Ваши заблуждения вам дороги потому, что они ваши, и за вас решает эгоизм, а не 

вы сами, но вы отождествлены с ним, поэтому вам хочется всех порвать, как «патриоту» 

веры! Свидетелям Йеговы кажется, что только они спасутся; адвентистам Седьмого Дня 

мерещится другое, католикам кажется, что можно венчать однополые браки, и все вроде 

бы за Христа!?! Слепой или глухой воспринимают и ощущают мир иначе, чем зрячий, у 

каждого из них своё миропонимание. Но они хотя бы о Боге не спорят, а только лишь по – 

своему понимают реальность. Вот в чём едины они все, и те, кто спорят о Боге, и те, кто 

по – своему понимают реальность, в стремлении к материальным благам, желании иметь 

их как можно больше; а значит, они единодушны в отношении к мамоне! Это их общий 

друг и благодетель, по поводу которого они не имеют разногласий. Вы не находите это 



ненормальным?! Мамона лучше просвещает людей, ведёт лучшую рекламную кампанию, 

которая более привлекательна для ума эгоиста, поэтому этот мир через него подчиняется 

Дьяволу! Если кто и захватил всё внимание человечества, так это он, мамона! С ним мы 

ложимся спать, с ним просыпаемся, проводим свои дни на земле, и так, пока не умрём…  

    Ты говоришь, что живёшь здесь и сейчас! Но, это не так, ты снова заблуждаешься, ты 

всегда живёшь в прошлом и будущем, на секунлу впереди или на секунлу позади, и тебя 

никогда нет в настоящем. Поэтому ты не имеешь о нём представление, потому что это то 

неуловимое нулевое мгновение, которое твой ум не в состоянии, будучи в суете, уловить! 

Твой ум постоянно думает, но никогда не чувствует, потому что он думает, что чувствует. 

Он чувствует, что ему холодно, потому что думает об этом. Или чувствует голод тоже 

потому, что думает об этом. Если бы он об этом не думал, он бы об этом не знал!?! Даже 

когда он чувствует боль, он её чувствует потому, что думает о ней! Ум это чувствующее 

«сенсорное устройство», высокочувствительное и молниеносно чувствительное так, что 

мысли и чувства становятся понятиями тождественными. При этом они разные по самой 

своей природе, и вы это понимаете в нулевом моменте сознания! Попробуйте на минуту 

ни о чём не думать, и ваш ум взбунтуется, взбеленится и взорвётся. Ум беспокоят мысли 

обо всём, если перечислить всё, о чём он думает, перечитайте всё, что люди написали и 

опубликовали и умножьте на миллиард того, о чём они не написали!?! И всё это через 

несчастную человеческую голову, вернее через его несчастный ум! Вы должны добиться 

волевого мышления, чтобы мысли текли только тогда, когда вы открываете шлюзы своего 

ума, а когда вы их закрываете, течение мыслей прекращается и сходит на ноль. Дракон о 

трёх головах, вот кто воюет с вашим умом, ни одна его голова, так другая, обжигает ум 

огнём из огнедышащей пасти, вы не успеваете перевести дух, хотя никто этого не хочет 

по – настоящему. Дьявол настолько активно присутствует в нашей жизни, но осознать его 

присутствие невозможно, потому что этому мешает его «дракон». Поэтому и о Боге мы 

ничего, кроме внушённых нам представлений о Нём не понимаем, потому что путь к Богу 

тоже заградил «дракон». Кстати, он замолкает, когда мы от сердца поём душевные песни!  

    Если мы от сердца молимся, он тоже замолкает, но мы так молиться не умеем! Главный 

из трёх мамона, наш «добрый» друг, не оставляющий нас наедине с собой; уступая иногда 

место двум другим головам. Единственной неотъемлемой от нашего ума вещью является 

Судьба, потому что её придётся пережить на личном опыте, от начала и до конца! Для 

души судьба вещь преходящая, в отличие от ума, для которого она воспринимается на сто 

процентов единственной реальностью, до которой ничего не существовало, во время неё 

всё, что прилагается к судьбе, воспринимается постоянным, а после неё маловероятно, что 

имеющим продолжение!?! Ощущение реальности происходит не только от того, что мы в 

течение этой реальности видим, слышим, осязаем, обоняем и вкушаем, а в большей мере 

от того, какие мы испытываем при этом психические эмоции!?! Эмоции завладевают 

умом настолько, что он оказывается во власти этих испытываемых психоэмоциональных 

состояний. Переживания, возникающие в уме во время изменений психоэмоциональных 

состояний, не оставляют ему шансов усомниться в том, что всё происходящее реально! У 

духовного религиозного знания единственной целью является поднять ум на духовный 

уровень сознания, библейски «на гору», с высоты которой происходящее в жизни видится 

результатом запрограммированного в прошлой жизни. Это единственный способ увидеть 

этот мир иным, чем он нам кажется! Ум, овладевая эмоциями, постепенно снижает накал 

переживаний, увереннее справляясь с волнениями и беспокойствами, и таким образом, в 

уме рассеивается тьма неведения, открывая путь свету. Каждая голова «змея – горыныча» 

через алчность, гнев и похоть, создаёт в уме эмоции, со всеми вытекающими для него 

последствиями, о которых я сказал чуть выше! Борьба с эмоциями начинается с контроля 

мыслей и чувств, в слиянии которых возникают реакции, называемые нами эмоциями, на 

основе которых рождаются все наши желания и действия. Ум поднимается «над водой».  

    Когда мы купаемся в реке, в ней вовсе не обязательно тонуть, но ум увлекается «на 

дно» через образование, выбор профессии и сферы приложения труда, через отношения с 



людьми, женитьбы, создание семьи и всё остальное. Внимание, дело не в том, что люди в 

этой жизни не должны всего этого делать, проблема в нашем отношении к тому, что мы 

делаем; в наших эмоциональных реакциях на происходящее в жизни! Анализируя свои 

поступки, каждый из нас может убедиться в том, что он имел возможность реагировать на 

происходящее иначе, чем он на это реагировал; но перед умом стоял соблазн реагировать 

так, как мы себе это позволили!?! «Мамона» - это дух алчности, проявляющий себя в уме 

в жажде обладания, и это неизменное устойчивое его психическое состояние! У «змея 

– горыныча» это средняя его голова. Две другие по краям, поэтому гнев и похоть для ума 

состояния эпизодические, возникающие в уме человека вспышками, получая насыщение, 

успокаивающиеся. Человеческая цивилизация развивалась в контексте предоставления 

«мамоне» абсолютной и несомненной власти над умами людей. Поэтому человечество на 

земле объявило частную собственность священной! Все драмы человечества возникают 

в подавляющей части относительно удовлетворения в уме жажды обладания. С тех пор, 

как это стало цивилизационным трендом, люди не могут найти разумный способ устроить 

общественные отношения и установить консенсус взаимных интересов! На протяжении 

тысячелетий «Иванушка – дурачок» с маленьким мечом в руках, символизирующий в 

народных сказках человеческий ум, вступает в противоборство со «змеем – горынычем», 

и только в сказках ему удаётся одолеть это «чудовище». В жизни происходит совершенно 

иначе, поэтому в современных сказках, написанных от ума под влиянием эгоизма, люди 

завершают сказки обогащением, но уже не духовным, а материальным. Перед умом стоят 

иные жизненные ценности, внушённые человечеству средней головой духа алчности…                    

    

     Искренне ваш                                                                                     Мурат Мусабаев  

       3 марта 2017 года.     

 

 

 

 

 

                  

                            

                                                    Урок тридцать седьмой 

                («Великий Джихад» в смирении и терпении страданий в жизни)  

 

    Мы имеем представление о душе на уровне своего ума, но душа несравнимо больше 

любых наших представлений о ней, как величайшем творении Бога! Ум в соотношении 

с душой можно было бы назвать микродушой, и поскольку человек «Адам» представляет 

собой «душу живущую», то микродуша – ум является «сыном человеческим». Каким бы 

великим ни был ум в этом мире, он бесконечно мал относительно создавшей его души! 

Бог создал человека «Адама» по образу и подобию Своему и велел всем ангелам Своим 

поклониться ему, назвав венцом Своего Творения. Для реализации человеком «Адамом» 

своего бессмертия, Бог вменяет ему: «плодиться и размножаться»! Реализуя подобное 

Творцу бессмертие, душа сотворяет и растворяет ум, и от сотворения до растворения 

его в себе, «сын человеческий» проходит кругооборот, центральным этапом которого для 

него является воплощение в тело. Наполнение или насыщение человека «Адама» - души 

происходит переживаемым умом жизненным опытом, который заключается в пережитых 

умом впечатлениях. Заканчивая движение по кругу от сотворения, ум растворяется в душе 

и становится причиной нового творения души, которая «плодится и размножается»! Для 

нас ум является единственной осознаваемой нами реальностью, которую мы называем 

местоимением «Я». Но микродуша нашего «Я», как ум имеет духовное происхождение, 

будучи воплощённой в физическое тело животной природы, обуславливается испытанием 

преодолеть для эволюционного совершенствования силу притяжения физического тела. 



Каким бы великим или незначительным ни был человеческий ум в этом мире, души у всех 

равны в Великом Космическом Творении! И если величие опорочено эгоизмом, то новый 

ум ожидает унизительное положение глупца в будущей жизни по закону кармических 

причинно – следственных связей, приводящих любое творение к равновесию и гармонии.   

    Святое Писание одних людей учит углубленному пониманию самих себя, а другим оно 

просто рассказывает о некоторых событиях, которые большей частью являются ничем 

иным, как метафорой. То есть, оно их ничему не учит! События, происходившие с кем – 

то, не происходили с тобой, поэтому ты не можешь почувствовать во всей полноте, что с 

ними происходило, а значит, это не стало твоим собственным пониманием происходящего 

с кем – то. В твоём уме могут возникнуть суждения по поводу этого, он даст свою оценку 

описанному, но это не изменит твой ум ни на йоту! Ум, читающий текст, воспринимает 

его буквально; он читает строки текста, но не читает текст между строк. Духовный смысл 

религиозных текстов всегда скрыт именно между строк! Ум, мыслящий прямолинейно во 

время чтения, сотрудничает с духовными силами низшего порядка, создающими в нём 

логические конструкции причинно – следственных связей. Когда он прилагает усилия к 

тому, чтобы извлечь скрытый смысл сказанного, он заставляет на себя трудиться другую 

категорию духовных сил, которые нехотя, но начинают ему постепенно подчиняться! Вот 

в этом процессе подчинения себе духовных сил различного уровня, заключается реальная 

суть духовной практики. Через «поклонение ангелов», с которыми сталкивается наш ум в 

повседневной жизни, формируется понимание нами реальности происходящего, которая 

убеждает ум в том, что реальность именно такова, в какой логике восприятия вам её 

удалось им внушить. Фактически происходит гипнотическое воздействие на ваш ум, но 

вы убеждены в том, что вы самостоятельно пришли к такому восприятию реальности. Из 

огромного числа людей, занимающихся духовными практиками, только единицы бывают 

способны осознать такое воздействие на ум, поскольку для всех это выглядит привычным 

мыслительным процессом. Им удаётся разрушить сложившуюся систему убеждений, тем 

самым пройти, подобно компьютерной игре, на другой уровень. Но этих уровней семь!  

    Большинство людей в этом мире убеждены в том, что реальность именно такова, какой 

они её понимают! И только эксперты и аналитики происходящего, стоящие на следующей 

ступени сознания, изобличают для нижестоящих существующую действительность, уже 

сами убеждённые в том, что они разобрались с тем, что происходит в реальности. Для них 

она такова, какой её видят и понимают они! Те, кто стоят над ними, считают себя круче 

всех, потому что они взаимодействуют с духовными силами более высокого порядка, и в 

некоторой степени они правы, потому что их усилиями этот мир выглядит ровно таким, 

каким его представляет себе подавляющее большинство. По – сути, каждый такой уровень 

представляет собой самостоятельный мир и реальность. Каждый мир внутри себя делится 

на несколько подуровней, и для людей является смыслом жизни, скажем, вместо старого 

разбитого корыта получить новое корыто. На другом уровне вместо старой машины иметь 

более свежую, и так шаг за шагом, осуществлять свои мечты и самореализовываться! Для 

одного человека купить жене норковую шубу не вопрос, но ей это уже не поднимет её 

жизненный тонус и не прибавит настроения, если только не на пару дней. Для других это 

означало бы, что её хватил бы на радостях удар и её перекособочило от инсульта от резко 

поднявшегося настроения!?! В первых двух реальностях вся жизнедеятельность течёт по 

устоявшимся логическим схемам. Тем, кто стоит над ними, остаётся только периодически 

создавать нижестоящим проблемы, как будто кочергой расшурудить печь и подбросить в 

неё грабарочку и даже несколько уголька. Печь начинает дымить, и мы вместе с ней, дым 

валит из ушей, потом на время всё успокаивается до следующего раза. Это касается как 

отдельных людей в частности, так и всего человечества в совокупности, потому что мир 

состоит из частностей! Мы даже не осознаём жертвоприношений, которые приносим без 

какого – либо сопротивления демоническим адским силам гнева, похоти и алчности.  

    Кажущаяся самостоятельность создаёт необходимое условие для реализации свободы 

воли и выбора!?! И, вот, когда древний мир стал погибать от невежества и неведения, на 



помощь человечеству приходили пророки, и каждый соразмерно своему историческому 

времени, но на все будущие времена, объяснял причину происходящих в мире проблем и 

страданий. Апостол Иисуса Христа Пётр, которому переданы «ключи Царства Небесного» 

Иисусом, говорит так: «Бог Авраама и Исаака и Иакова, Бог отцов наших прославил 

Сына Своего Иисуса, которого вы предали и от Которого вы отреклись перед лицом 

Пилата, когда он полагал освободить Его. Но вы от Святого и Праведного отреклись 

и просили даровать вам человека убийцу» (Деяния 3 : 13, 14). Мы и сейчас это делаем в 

наши времена, от Святого и Праведного отрекаемся перед лицом установившегося в мире 

порядка, а вместо этого просим даровать нам человека убийцу. В Пятикнижии Моисея эта 

же идея в иных образах показана в символическом «убийстве Каином брата Авеля», на 

этом примере мы выбрали вместо Авеля Каина! Каждый внутри самого себя выбирает 

вместо Авеля Каина, вместо совести и справедливости эгоистические интересы и выгоды.   

«Восстали цари земные, и все князья собрались вместе на Господа и на Христа Его» 

(Деяния 4 : 26). Миропорядок, который существует для нас как единственная реальность, 

поддерживается системой власти, с которой соглашается человечество и каждый народ в 

отдельности. Власть устанавливает систему жизненных ценностей и определяет народу 

философию смысла жизни на земле! Для человеческого ума это становится навигатором 

для ориентации в реальности этого мира. За основу принимается наше физическое тело, 

которое требует удовлетворения телесных потребностей людей, и вокруг удовлетворения 

этих телесных потребностей создаётся мироустройство, обеспечивающее существующий 

миропорядок, опирающийся на систему знания, убеждающую в его целесообразности.  

    Но так ли совершенна система знания, на основе которой мы поддерживаем в этом мире 

философию безбожия?! Единственно, что отвечает на этот вопрос адекватно созданному 

порядку вещей на земле, это духовное религиозное знание; но оно умышленно искажено 

до неузнаваемости. Душа, как микромодель Бога и индивидуальное сознание, в котором 

Творец искрой Божьей проявляет Себя, по подобию Создателя разделена на две составные 

сферы: Горний Мир и мир под небом. На библейском духовном языке это изображается 

как: «вода, которая над небом и вода, которая под небом». Горы, отражающиеся в воде, 

вершинами обращены в глубину бездны; поэтому поднимающийся на вершину таких гор 

материалист, в духовном плане нисходит в бездну! Нисходящие в бездну убеждены в том, 

что они поднимаются на вершину. Забравшиеся, как им кажется на вершины, правящие 

миром цари и князья, объявляют человечеству своё миропонимание и мировоззрение как 

единственно верное. Плыть против течения их знания нелегко: «От дней же Иоанна 

Крестителя доныне Царство Небесное силою берётся, и употребляющие усилие 

восхищают его» (Матфей 11 : 12). И любой прозревший происходящее в этом мире, кто 

пытается говорить об этом людям, притесняется: «Вот, Я посылаю вас, как овец среди 

волков: итак, будьте мудры, как змии и просты, как голуби» (Матфей 10 : 16). Оставляя 

на будущие времена свои истории, они оставляют «зарубки на деревьях» тайнописью их 

посланий, которые должны разбудить готовых к пробуждению людей. История не имеет 

значения, как имеет значение её тайный посыл! Что может ожидать человеческий ум на 

пути духовных трансформаций сознания?! Если Царство Небесное силой берётся, то для 

богоискателя это означает иногда чудовищные психоэмоциональные переживания, по их 

накалу на грани безумия для обычного мирского человека, которые придётся претерпеть.  

    Внутри твоего сознания борьба: «Между тем народ в городе разделился, и одни были 

на стороне Иудеев, а другие на стороне Апостолов. Когда же язычники и Иудеи со 

своими начальниками устремились на них, чтобы посрамить и побить их камнями, 

они узнав о сем, удалились в Ликаонские города Листру и Дервию и в окрестности их, 

и там благовествовали» (Деяния 14 : 4 - 7). Верующих людей в мире много, поэтому это 

касается всей их совокупности, которые на языке Пятикнижия Моисея символизированы в 

собирательном образе «избранного Богом народа Израиля». К этой категории относятся 

все богоискатели вне зависимости от вероисповедания и принадлежности к конфессиям. 

Борьба между существующими религиозными понятиями и представлениями и тем, что 



Святое Писание подразумевает на языке тайнописи; становится противоречием в умах, 

как отдельных богоискателей, так и всей их совокупности, которая проявляется во вражде 

на религиозной почве. Это вовсе не означает, что раскольничество признак прозрения, и 

скорее это признак заблуждения, потому что ум, достигший прозрения не склонен ни к 

спорам на религиозной почве, ни к войне. Поэтому в «Деяниях» и сказано, что апостолы 

«удалились в Ликаонские города Листру и Дервию». Они странствовали как дервиши и 

благовествовали! Ум, тяготеющий к духовному прозрению, становится «заложником», 

существующих в этом мире религиозных представлений, ограниченных догматами веры и 

канонами религиозного поклонения. Попытка открыть глаза духовенству, для апостолов 

Иисуса Христа не увенчалась успехом: «вам первым надлежало быть проповедану слову 

Божьему, но как вы отвергаете его и сами себя делаете недостойными вечной жизни, 

то вот, мы обращаемся к язычникам» (Деяния 13 : 46). Эти «язычники» это мы с вами, 

которые были в мире и прежде, и теперь, к которым можно обратиться только на языке 

Святого Писания. У каждого человека в этом мире от чрева матери подсознательно живёт 

жажда прозрения, присутствуя тенденцией ума к пробуждению, но он духовно «хромой».    

    Уйдя в Листру, Апостол Павел увидел некоторого человека «хромого» от чрева матери 

своей и, взглянув на него, узрел в нём веру для получения исцеления. Павел говорит ему: 

«тебе говорю во имя Господа Иисуса Христа: стань на ноги твои прямо. И он тотчас 

вскочил и «стал ходить». Народ же, увидев, что сделал Павел, возвысил свой голос, 

говоря по – ликаонски: боги в образе человеческом сошли к нам» (Деяния 14 : 10, 11). В 

этих словах нет физического смысла, но содержится метафизический подтекст, для тонко 

чувствительного проницательного ума это означает изменения, происходящие в сознании 

самого верующего. Такие верующие не будут дёргать других за рукав, рассказывая байки 

о чудесах, в которые хочется верить плотскому человеку. На такие возгласы им отвечают:  

«Мужи! Что вы делаете? И мы – подобные вам человеки, и благовествуем вам, чтобы 

вы обратились от сих ложных к Богу Живому, Который сотворил небо и землю, и 

море, и всё, что в них. Который в прошедших родах попустил всем народам ходить 

своими путями» (Деяния 14 : 15, 16). Это было не раньше, это происходит всегда, как и 

теперь! Если ваш ум блуждает в категориях прошлого и будущего, а не в настоящем, то и 

доныне это означает неведение и невежество. Духовные изменения в восприятии своего 

ума, который раньше был слеп, глух или хром на пути духовного прозрения, приводят к 

переходам ума на более высокие ступени сознания, с высоты которых миропонимание и 

мировоззрение претерпевают кардинальные перемены. Обращение ума к Живому Богу 

избавляет его от предрассудков, навязанных прежней системой религиозного знания. Вера 

для ума это направление, его ориентация, основанная на религиозном духовном знании, в 

которое если посвятить, а затем ограничить в развитии, уперев в частокол догматов, это 

станет для ума «могилой» закрытой формы сознания! Именно с этой проблемой всегда 

сталкиваются верующие достигшие прозрения, в отвержении их в среде духовенства.      

    Апостол Павел и Сила направлялись в молитвенный дом, на пути им встретилась одна 

одержимая прорицательным духом женщина, на способностях которой зарабатывали её 

господа. Она ходила вслед за ними и кричала: «сии человеки – рабы Бога Всевышнего, 

которые возвещают нам путь спасения». Так продолжалось несколько дней подряд. В 

очередной раз Павел вознегодовал на неё и сказал духу в ней: «именем Иисуса Христа 

повелеваю тебе выйти из неё!». И дух вышел тотчас. Вместе с этим исчезла способность 

прорицания, приносившая доход её господам. Эти господа привели Павла и Силу на суд 

воевод этого города. Воеводы, сняв с них одежды, велели бить их палками, люди приняли 

в их избиении активное участие. После чего их обоих бросили в темницу, а ноги заковали 

в колоды. Павел и Сила пребывали в молитве: «вдруг сделалось великое землетрясение, 

так что поколебалось основание темницы; тотчас отворились все двери, и у всех узы 

ослабели. Темничный же страж, пробудившись ото сна и увидев, что двери темницы 

отворены, извлёк меч и хотел умертвить себя, думая, что узники убежали» (Деяния 

16 : 26, 27). Но Павел сказал ему из темноты, чтобы он ничего не делал с собой. Сторож 



уверовал, что с ними Бог. Ему и всем его домашним было проповедано Слово Божье. Всё 

это происходит внутри трансформирующегося к прозрению ума! Первые признаки того, 

что ум приближается к прозрению, вызывают в уме эйфорию, опасную тем, что человек 

может возомнить себя «посланником Бога» на земле!?! Какая – то сила в уме будто кричит 

тебе в ухо о твоей избранности, а другие силы, пользуясь этим, удерживают твой ум во 

тьме неведения. Беспокойства в уме подобны избиению бесами, целью которого является 

заковать твой ум в кандалы и бросить в темницу. Чей – то духовный путь на этом месте 

заканчивается и общество получает очередного лжепророка! Но кому – то удаётся стены 

темницы разрушить духовными усилиями его ума и освободить его из тьмы неведения.    

    В день Пятидесятницы Апостолы пребывали в храме. Сказано в Деяниях: «Внезапно 

сделался шум с неба, как бы от несущегося сильного ветра, и наполнил весь дом, где 

они находились. И явились им разделяющиеся языки, как бы огненные, и почили по 

одному на каждом из них. И исполнились все Духа Святого и начали говорить на 

иных языках, как Дух давал им провещевать. В Иерусалиме же находились Иудеи, 

люди набожные из всякого народа под небесами. Когда сделался этот шум, собрался 

народ и пришёл в смятение; ибо каждый слышал их говорящих их наречием. И все 

изумлялись и дивились, говоря между собою: сии говорящие не все ли Галилеяне? Как 

же мы слышим каждый своё собственное наречие, в котором родились. Парфиняне и 

Мидяне, Еламиты и жители Месопотамии, Иудеи и Каппадокии, Понта и Асии, 

Фригии и Памфилии, Египта и частей Ливии, прилежащих к Киринее, и пришедшие 

из Рима, Иудеи и прозелиты, Критяне и Аравитяне, слышим их нашими языками 

говорящих о великих делах Божиих» (Деяния 2 : 2 – 11). Сама возможность говорить для 

людей начинается далеко до их гортани и языка на духовном уровне их сознания, как и 

все прочие процессы жизнедеятельности, берут начало на уровне жизнеобеспечения. На 

этом духовном уровне сознания возникает речь как суть, которая уже на низших ступенях 

сознания разделяется на воспринимаемые умом языки. В духовном трансовом состоянии, 

поднимающем ум на необходимую высоту сознания («на гору»), там, где индивидуальное 

соединяется с единством «Мы», происходит прозрение, что весь мир говорит на одном и 

том же языке, которые разделяются только на уровне телесного восприятия! И вот деяния 

апостолов заключаются не в их похождениях с места на место, а их духовной практике, 

которой они обучают через тексты Святого Писания доныне тех, кто ищет прозрения. В 

этих текстах следует искать не поводы удивляться, а руководство к активным действиям.  

    Библейский царь Давид, как микродуша – ум «сын человеческий» достиг резонанса с 

душой, которую сотворил Бог! О таком резонансе в Библии сказано так: «видел я пред 

собою Господа моего всегда, ибо Он одесную меня, дабы я не поколебался. От того 

радовалось сердце моё, и возвеселился язык мой; что даже и плоть моя упокоится в 

уповании; ибо Ты не оставишь души моей в аде и не дашь святому Твоему увидеть 

тления. Ты дал мне познать путь жизни и исполнишь меня радостью перед лицом 

Твоим» (Деяния 2 : 25 – 28). Давид это, Соломон или Павел, для вас это ориентация для 

вашего ума и направление его пути: «Ибо Давид не восшёл на небеса, но сам говорит: 

«сказал Господь Господу моему: сиди одесную Меня, доколе положу врагов Твоих в 

подножие ног Твоих» (Деяния 2 : 34, 35). Ваши враги, это необузданные страсти вашего 

ума, подогреваемые гневом, похотью и алчностью! Они проявляются в соблазнах в силу 

влияния на ум Эго, через которое приходят любые искушения. Эго это антитеза души или 

враг человека, и если «сын человеческий» достигает резонанса с душой, то через неё уже 

действуют божественные силы, которыми ваши враги кладутся под её ноги, но через ваш 

собственный ум. Эго не позволяет уму бороться с искушениями и соблазнами. Напротив 

душа ему способствует в этом, если ум отождествлён с душой, а ей в этом помогает Сам 

Господь Бог, поскольку все Его обетования были даны Им душе, а не телесному «Я», над 

которым господствует Эго. Не просите у Бога для тела и Эго, просите у него для души, а 

что требуется телу, Бог знает и без того, что вы просите. Духовные законы очень просты 

как арифметика, в отношениях с Богом не требуется познания высшей математики для 



ума. Всё, что усложняет ваши отношения с Богом, происходит не через душу, а, вероятно, 

через Эго, поэтому отношения не складываются, ибо у Бога с эгоистами отношений нет.   

    С точки зрения микродуши – ума, воплощённого в тело, творение представляет собой 

событие, которое имеет начало и конец, в силу обусловленности ума телом и восприятия 

всего в категориях прошлого и будущего. Но творение есть Процесс, вечное настоящее и 

если бы он остановился, всё немедленно исчезло! В Послании апостола Павла к евреям, 

он говорит о том, что понимает в результате прозрения ума: «Ибо, кому, когда из Ангелов 

сказал Бог: «Ты Сын Мой, Я ныне родил Тебя? И ещё: «Я буду Ему Отцом, и Он будет 

Мне Сыном»? Также, когда вводит Бог Первородного во Вселенную, говорит: «и да 

поклонятся Ему все Ангелы Божии» (К евреям 1 : 5, 6). И этим Первородным является 

человек «Адам», которому поклонились Ангелы, кроме одного. Каждое тело существует 

до тех пор, пока его творит «Адам» Христом: «Посему Христос, входя в мир, говорит: 

«жертвы и приношения Ты не восхотел, но тело уготовал Мне» ( К евреям 10 : 5). Не 

может никакое тело появиться не для пребывания в нём Христа, чтобы существовать не 

по всеобщему Космическому Закону Творения. «А Христос – как Сын в доме Его; дом 

же Его – мы…» (К евреям 3 : 6). «Быть во Христе» не зависит от желания нашего ума; от 

него зависит лишь отождествлять себя с Ним или Его антитезой «антихристом». Тот, кто 

понимает себя существующим самим по себе, ради своего «Я» и желаний своего ума, тот 

отождествлён с «антихристом» и это относится к каждому эгоисту. Каждая душа строит 

свой дом самостоятельно, но без Христа она этого не делает, потому что Христос в доме 

Бога это животворящая сила! «Ибо всякий дом устрояется кем – либо, а устроивший 

всё есть Бог» (К евреям 3 : 4). Если мы не содержим свой ум и тело в чистоте, то таково 

наше отношение к «дому Христа», ибо сказано, что «мы Его дом». Ум наполняется тем, о 

чём человек думает, поэтому, прежде всего, речь идёт о мыслях, которые наполняют ум.  

    Что бы вы не чувствовали, ваша душа сочувствует вашему «Я», потому что без неё вы 

не могли бы ничего чувствовать, ибо чувствовать, значит жить! Жить, для вас значит 

сознавать себя живым, таким образом, сознание для ума есть его жизнь, путь, и истина, 

а ум является вашим самосознанием. Реальность вашего самосознания есть реальность 

вашего ума, который характеризуется качествами вашего «Я». Кем сознаёт себя ваше «Я», 

зависит от того, с чем оно себя отождествляет?! «Я» отождествлённое с гневом становится 

гневом, отождествляясь с жадностью, оно превращается в жадность, с похотью становится 

похотью. Во всех этих случаях оно перестаёт быть собой, ибо через отождествлённое «Я» 

проявляют себя эгоистические демонические силы: гнев, похоть и алчность. Слабый гнев 

равно раздражение и раздражительным ум становится от неудовлетворения желаний от 

самых маленьких до самых больших, пропорционально перерастая в гнев. Эго требует от 

ума исполнения желаний, как если требовать от раба выполнения определённых действий, 

которые вменяются ему в обязанность. Ум, превращающийся в осла, возит на себе Эго, но 

люди не придают этому значения, потому что уверены в том, что это были их собственные 

желания «возить на себе шайтанов»!?! Обратное удовлетворению желаний действие есть 

жертвование своими желаниями. К примеру, если вы пожертвовали своим желанием 

напиться водки, ради спокойствия жены и детей, вы через это принесли жертву Богу. Это 

вменяется вам в благочестие! Если вы не удержались и нажрались как свинья, наплевав на 

тех, кому это небезразлично, вы пожертвовали Дьяволу; а это вменяется вам в грех. Если 

вы всю свою жизнь посвящаете удовлетворению своих желаний, вы эгоист и вся ваша 

жизнь принесена в жертву Дьяволу! Ваш ум всегда был обеспокоен и эти беспокойства 

ему внушали те самые демонические силы гнева, алчности и похоти. Принесите в жертву 

жадность или зависть, освободите свой ум от беспокойства этими переживаниями ума и 

это значит перестаньте об этом думать, не реагируйте чувствами на эгоистичные мысли.  

    Алчность в широком смысле означает, алкать чего бы то ни было, то есть не просто, но 

патологически желать того, что хочется и платить за это любую цену: спокойствием отца 

и матери, жены и детей, уважением к тебе родственников и друзей. Ты готов обмануть, 

предать, продать или обменять; какой же ты после этого «сын человеческий», если в тебе 



человеческого ничего нет?! Ты «сын Дьявола» и отец твой Дьявол в таком случае, и очень 

жалко, что ты не понимаешь, что тебе придётся заплатить за всё своими страданиями. На 

земле всякое зло воспроизводит себя будущими страданиями ума, и ныне страдающие не 

получают свои страдания вследствие случайных стечений обстоятельств жизни, они были 

предопределены образом прошлой жизни! Поэтому смирение и терпение как добродетели 

проповедуемые духовным религиозным знанием, не с бухты – барахты вменяются людям, 

а в целях искупления ими собственных кармических долгов. Такое понимание жизни было 

пресуще ранним человеческим обществам, которое постепенно исчезало в силу нежелания 

людей смиряться и терпеть, и Бог «в прошедших родах попустил всем народам ходить 

своими путями», потому что в противном случае это означало бы лишить человечество 

свободы воли и выбора! Властью общества, как коллективного разума это ещё удавалось 

сохранять и поддерживать, но властью государства этого сдержать стало невозможно, ибо 

не на страхе человеческого возмездия держится миропорядок, а на Законе кармического 

воздаяния по принципу: «Око за око, зуб за зуб!». Готов заплатить собственным зубом 

или глазом, греши, ибо заплатишь всё до последнего кодранта! Если мир засевается злом, 

то и пожинать ему, кроме зла ничего не приходится, ибо, что посеешь, то и пожнёшь, так 

гласит религиозная кармическая истина, превратившаяся в границах рождения и смерти в 

банальную поговорку. Всё в этом мире исказилось до неузнаваемости, поэтому он ослеп.  

    Складывавшаяся веками народная мудрость, складывалась коллективным умом только 

из духовного религиозного знания о кармических причинно – следственных связях; ибо 

«любишь кататься, люби и саночки в гору возить», не о том сказано, что любишь жареную 

картошку – пожарь, а о том, что прокатишься вниз, придётся подниматься вверх, и отказ 

принят не будет. Тебе придётся карабкаться вверх, даже из последних сил, а потом тебя 

так спустят с горы, что тебе мало не покажется, потому что ты не самый хитроумный во 

Вселенной персонаж, чьи эгоистические фокусы будут терпеть. Смирение и терпение – 

это «Великий Джихад», с которым не сравнится ничто! Джихад против соблазнов и 

искушений ума, заключается во внутренней борьбе с беспокойствами, приходящими на ум 

в этой связи, а это означает, что ум должен вооружиться смирением и терпением, для того 

чтобы мужественно и стойко им противостоять. Наполнить ум светом мира и покоя, это 

означает добиться полного самообладания, которое развивается духовной практикой 

контроля ума и обуздания Эго! «Великий Джихад» - это йога в мирской жизни посреди 

всех её тягот и испытаний, во исполнение Закона Бога, Который злом воздаёт за зло, и ты 

видишь в претерпеваемых тобой страданиях только собственное зло и Справедливость 

Создателя, исправляющего твои кривые пути. Если ты в это не веришь, ты не стоишь 

на пути «Великого Джихада», потому что для тебя виноваты кто угодно, кроме тебя, и ты 

предъявляешь претенизии к миру и человечеству, а не к самому себе, разумеется, что ты 

делаешь это из эгоизма, а эгоизмом наполняет умы своих «детей» Дьявол. Пожертвовать 

собой ради власти Дьявола на земле, какую большую службу можно ему сослужить, но за 

это он тебя не «к ордену представит», а продолжит мучить твой ум, но в парализованном 

теле в будущей жизни, в которую ты не верил, несмотря на то, что тебя призывал к этому 

Священный Коран! «Ибо всякий дом устрояется кем – либо, а устроивший всё есть Бог».  

    Сказано: «А Христос – как Сын в доме Его; дом же Его – мы» (К евреям 3 : 6). Но ты 

не изучаешь ни Таурат, ни Забур, ни Инджил, несмотря на то, что Священный Коран 

говорит о том, что он передан в знак подтверждения прежнего, и что в Торе и Евангелие 

правый путь и свет!?! Ты устрояешь себе будущий «дом твоего тела» и всё в этом доме от 

здоровья, немощей, внешнего вида и даже национальности, устрояется кем – либо своим 

образом жизни и философией жизненных ценностей, но устроивший всё есть Бог! Ты же 

сам сделал свой выбор, искушаясь умом на соблазны Дьявола. Твой «Великий Джихад» 

смирения и терпения привёл бы тебя к «райским наслаждениям» ума в будущей жизни, в 

мире и покое пребывания с любимыми тебе людьми, в доме как полная чаша достатка, и в 

том, и в этом мире! Обо всём этом тебе говорит Священный Коран, но твой ум в него не 

желает входить, как в Мечеть, он довольствуется надписями на внешних стенах храма. У 



тебя кругом кяфиры, кроме как в твоём собственном уме, который по твоему мнению чист 

и свободен от шайтанов!?! Эго всегда соблазняет ум изображать из себя того, кем ты не 

являешься на самом деле, склоняет кому – то подражать, и даже играть в веру с Богом. Ум 

некоторых людей иногда заигрывается так, что начинает верить в то, что он верит в Бога, 

а не в свои сложившиеся ограниченные представления о Нём и о вере!?! Именно такие 

люди позволяют себе объявлять неверными других и даже объявлять против них, как им 

кажется, «джихад», который встраивается в контекст войны Дьявола против человечества 

в этом мире. Им эгоистически не нравится, что единоверцы не восторгаются их ложным 

«джихадом», тогда они объявляют кяфирами единоверцев по принципу: «кто не со мной, 

тот против Бога!». Такое изменённое психическое состояние ума не может произойти с 

теми, кто овладел самообладанием и чей ум уравновешен в своём «Великом Джихаде».  

   Человеческий ум создаёт воображением виртуальные образы, представляя себя в роли 

того или иного объекта фантазии. Его мимолётные фантазии не так опасны, как опасны 

его маниакально навязчивые фантазии, превращающиеся в идеи, которые требуют от ума 

стать проводником в действительность. Чаще всего так умом вынашиваются преступные 

замыслы, следствием которых становится совершение людьми преступлений. Так всякое 

злодеяние рождается сначала в уме! У всех свои «тараканы в голове», и если одного они 

склоняют насплетничать на другого, второго склоняют сплести интригу против другого, а 

третьего убить другого и расчленить его труп, хорошо, если не съесть!?! Вот против этих 

тварей в уме, которые создают в нём беспокойства, направлен «Великий Джихад». Ни на 

что другое он не обращается, как только на невидимые духовные силы гнева, алчности и 

похоти. Ум обеспокоен желаниями и исполнением желаний, которые если не исполняются 

в намеченные сроки, это причиняет ему страдания, возникающие от разочарования ума 

происходящими в его жизни событиями. Практически никогда ум не бывает в состоянии 

покоя, потому что мы никогда не перестаём чего – то желать и ожидать исполнения этого 

желаемого. Реакция ума на неисполняемое желание всегда окрашена эмоциями, которые 

изменяют его психические состояния, бросая из крайности в крайность! От этапа к этапу, 

от события к событию, в уме накапливаются положительные или отрицательные энергии, 

которые создаются накопленными в уме тёмными или светлыми силами, от чего, если бы 

можно было видеть ум, мы нашли бы его мрачным или светлым!?! Мрак в уме граничит с 

безумием, на грани которого находится почти каждый человек в этом мире, которое вот – 

вот может случиться с каждым, если его дожмут обстоятельства жизни. Логическими 

изысканиями ума делу не поможешь, ибо это всегда имеет духовные причины, а подобное 

исцеляется подобным, духовное исцеляется духовным осознанием причин и следствий.  

    Ум уникальное устройство, данное Богом человеку «Адаму» для исследования всех его 

возможностей, заложенных в него Творцом от сотворения! О возможностях человека даже 

в пределах осознаваемой нами жизни, которые удивляют различными проявлениями его 

дарований, многие из которых зарегистрированы в Книге рекордов Гинесса, рассказывать 

нет нужды!?! Человек раскрывает в себе отдельные способности и развивает их до тех 

пор, пока они развиваются, при условии, если он не сомневается, или иначе верит в то, что 

он может это сделать. Иным своим способностям люди не могут дать объяснения, потому 

что они проявились в них без их сознательного желания научиться это делать, но у них 

это получается непроизвольно. Любая способность начинается в уме, а ум начинается из 

Подсознания, которое если бы не подпитывало ум, он не смог бы даже сосчитать до трёх! 

Экстраполируя свою силу на периферию внешнего восприятия, внимание ума постоянно 

распыляется на всё, что способны воспринимать внешние органы восприятия: осязание, 

зрение, слух, обоняние и вкус. Восприятие это энергозатратный процесс и естественные 

потери энергии, возможно, велики настолько, что если научиться её экономить, то сила 

ума увеличилась бы, по крайней мере, вдвое или втрое. Верхнего предела не существует, 

ибо возможности ума безграничны, всё дело в том, насколько ум резонирует со сферой 

Подсознания. Всё, на что мы используем возможности ума, не требует от него особенных 

усилий. Конечно, любая деятельность требует приложить некоторые усилия от ума, и мы 



такие усилия прилагаем, насколько проявляем к этому желания. Перед умом должен быть 

поставлен интерес, иначе никакого желания у человека не возникнет. Поэтому система 

привлечения человеческого ума к различным предложениям среды обитания ежедневно 

совершенствуется. Мир требует от нашего ума внимания, и он весь во внимании наружу.  

    Он наружу настолько, что внутри его почти нет, как если бы израсходовать энергию 

аккумулятора, оставив на всю ночь фары автомобиля невыключенными. Чувства несут в 

себе энергию жизни, и, по – сути, жизнь является тратой энергии. Даже для того, чтобы 

просто идти и не падать, поддерживая равновесие тела, затрачивается энергия. Сознание в 

режиме автопилота рассчитывает миллиарды комбинаций в секунду, но для ума работа 

сознания, за исключением того, сколько он расходует энергию жизни на себя, абсолютно 

вне сферы его компетенции! При этом если бы ум совместил поток энергии, который им 

расходуется во – вне с «атомным реактором» Подсознания, наверное, это называлось бы 

«богореализацией». К примеру, музыка извлекается из ниоткуда и звучит во внешний мир, 

при помощи музыкальных инструментов или голосовых связок. Значит, она существует и 

до того, как стала различима нашим слухом. А можно ли услышать пространство само по 

себе без посредничества чего бы то ни было?! Наружу во внешнюю среду может быть 

проявлено только то, что уже существует, будь то любое тело, звук, запах, всё, что угодно 

существует прежде у Творца, а потом даруется Им сущему. Как слышит музыку до того, 

как ей быть сочинённой композитор и чем он слышит, когда она звучит внутри него?! Он 

её слышит в пространстве особым слухом, дарованным ему Свыше в Подсознании, а оно 

едино со Вселенной! У каждого отличаются лишь дарования понимать то, что ему даётся 

и переложить это в понятные людям вещи. Тот, кто тратит всего себя наружу, почти не 

принимает того, что ему даётся внутри! Если бы мы принимали хотя бы в два раза больше 

того, что нам даётся, то человечество делало бы в два раза меньше ерунды, которую оно 

делает во внешнем мире. Интерес к внешнему миру сократился бы в те самые два раза, но 

пропорционально этому стал бы лучше внутренний мир людей, и они стали бы лучше.  

    Идея библейского «Исхода» и «Великий Джихад» совершенно одна и та же в духовном 

смысле идея! Научиться слышать себя внутри лучше и обрести духовный навык отличать 

то, что ты слышишь внутри. Этим никто не занимается уже сотни лет, за исключением 

избранных Богом в силу степени их готовности к внутреннему восприятию единиц! Во 

дни пророка Моисея, заложившего письменный фундамент иудаизма, христианства и 

ислама, им был услышан призыв Свыше исправить не существующее положение людей в 

этом мире, а пути космического бытия душ, приходящих на землю с кармическим грузом 

долгов, что является единственной реальной причиной страданий людей на земле. Он их 

призвал к духовному пути великого смирения и терпения происходящего, которое надо 

пережить с достоинством, демонстрируемым Творцу своей верой, что каждый получает 

кармическое воздаяние по принципу: «Око за око, зуб за зуб!». Люди ему вняли и пошли 

за ним, решившись на «Великий Джихад» принятия своей судьбы такой, какая она есть:  

«Вспомните прежние дни, когда вы, бывши просвещены, выдержали великий подвиг 

страданий; то сами среди поношений и скорбей служа зрелищем для других, то 

принимая участие в других, находившихся точно в таком же состоянии» (К евреям 

10 : 32, 33). Религиозное духовное знание было искажено и приспособлено к плотским 

потребительским интересам и выгодам людей, что делает путь космического бытия их 

душ во времена воплощения в тело на земле полным мучений и страданий. Но и учение 

Моисея, и учение Иисуса, и учение Мухаммеда постигла та же самая участь. Но прошло 

два тысячелетия со времени Иисуса Христа, трижды человечество отреклось от истинного 

духовного религиозного знания, как Он и говорит апостолу Петру: «дважды пропоёт 

петух, и ты трижды отречёшься от Меня»! «День Бога» равен тысяче лет, и в начале 

кажого «дня пропел петух», а в «третий день дано Сыну Человеческому воскреснуть»…                                                       

 

    Искренне ваш                                                                                  Мурат Мусабаев  
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                                                  Урок тридцать восьмой 

           (Величайшая тайна для человечества в духовной природе самого человека)  

     

    Религиозное духовное знание во всём мире едино, и хотя существуют разные мировые 

религиозные деноминации, цель у всех у них одна, раскрыть людям тайну первородного 

духовного человека «Адама», который является первозданным духовным состоянием 

сознания каждого из нас! Сократ с факелом в руках весь день бродил по городу, а за ним 

любопытная толпа, которой было интересно, что он ищет?! Наконец, люди его спросили: 

«что ты ищешь, Сократ?». Он им отвечает: «человека!». Люди удивились такому ответу 

мудреца, полагая, что он издевается над ними: «а мы, кто такие?!». Сократ им говорит: 

«в этом мире днём с огнём не найти человека!», и он отнюдь не шутил, потому что кто 

такой человек в этом мире так и не поняли до сих пор! Казимир Малевич выразил именно 

эту идею в своей картине «Чёрный квадрат». Почему «квадрат» и почему он «чёрный», 

ответил Пифагор, который цифрой «4» символизирует человека и его силу «квадратом», 

но в силу того, что тайну человека открыли единицы в этом мире, для остальных этот 

«квадрат» абсолютно чёрное изображение! Неважно, кто из них жил раньше, а кто позже, 

важно, что каждый из них и подобных им людей достиг понимания, что истинная природа 

человека, которого сотворил Бог по образу и подобию Своему, остаётся великой тайной за 

семью печатями для обывателей! Почему никто, кроме отдельных пророков и йогов так и 

не понял, в чём выражается это подобие?! Между тем, в этих словах скрыт «ключ», через 

подобие и отождествление с высшей духовной природой в себе, постигать её духовную 

суть и осознать смысл своего предназначения в этом мире! Вы уже поняли, что человек 

«Адам», как первородное духовное сознание каждого из нас, сотворён с открытой формой 

сознания и объективным восприятием, которое предшествует «сыну человеческому» на 

земле, рождённому биологической матерью с закрытой формой сознания. Смысл в том, 

что «сын» должен отыскать путь к своему «духовному отцу», но этот путь внутри тебя.      

    С какой стати моя душа должна быть обременена Судьбой, если я впервые появился на 

этой грешной земле, которая была грешна и до моего появления на ней и продолжит быть 

точно такой во всех будущих поколениях человечества?! Я – то тут причём, как и всякая 

другая душа из миллиардов душ?! «Бог, давая обетование Аврааму, как не мог никем 

высшим клясться, клялся Самим Собою, говоря: «истинно, благословляя благословлю 

тебя и размножая, размножу тебя» (Послание Святого Апостола Павла к евреям 6 : 13, 

14). Бог говорит это всему человечеству устами пророка Авраама (Ибрахима), ибо пророк 

есть уста Бога на земле! Поэтому эти слова обращены ко всем. Бог клялся Своим Именем, 

потому что выше Него никого и ничего нет, что Он «размножая, размножит» каждую из 

душ бесчисленное количество раз, неисчислимое как звёзды на небе и песок на морском 

берегу. Бог клянётся, что каждый живущий на земле будет перерождён, но благословит 

того, кто уверует в то, что он не живёт на земле только один раз, ибо убеждённый в том, 

что живёт он только один раз, не устоит перед заслуженным кармическим воздаянием и 

не проявит должного смирения и терпения! Апостол Павел, обращаясь к иудеям, говорит 

им об учении Моисея, как о забытом: «И забыли утешение, которое предлагается вам, 

как сынам Бога: «сын мой, не пренебрегай наказания Господня и не унывай, когда Он 

обличает тебя. Ибо, кого любит, того наказывает; бьёт же всякого сына, которого 

принимает. Если вы терпите наказание, то Бог поступает с вами, как с сынами. Ибо 

есть ли какой сын, которого бы не наказывал отец» (К евреям 12 : 5 – 7). Он убеждает 

их правильно понимать происходящее с ними в жизни, каким бы тяжким и мучительным 



оно ни было для претерпевающего страдания. Но, это относится и к ныне живущим, ибо 

Святое Писание не имеет прошлого и будущего. Он вселяет им надежду на их исцеление: 

«Всякое наказание в настоящее время кажется не радостью, а печалью. Но после 

наученным через него доставляет мирный плод их праведности» (К евреям 12 : 11)…  

   Тайну человека вернул миру Иисус Христос через Евангелие! Но не того, который «от 

мира сего», а того, кто «не от мира сего». Того, которого сотворил первородным Бог, 

которого искали многие, но мало кто нашёл его в себе! Апостол Павел говорит: «Люди 

клянутся высшим, и клятва во удостоверение оканчивает всякий спор их. Посему и 

Бог, желая преимущественнее показать наследникам обетования непреложность 

Своей воли, употребил в посредство клятву. Дабы в двух непреложных вещах, в 

которых невозможно Богу солгать, твёрдое утешение имели бы, прибегшие взяться 

за предлежащую надежду, которая для души есть как бы якорь безопасный и крепкий, 

и входит во внутреннейшее за завесу, куда предтечею за нас вошёл Иисус, сделавшись 

Первосвященником навек по чину Мелхиседека» (Послание к евреям 6 : 17 – 20). В двух 

непреложных вещах невозможно солгать Богу. Не имея смирения и терпения достойно 

принимать удары судьбы, невозможно, ибо вера в Бога окажется несостоятельной, само 

отношение к происходящему в твоей жизни будет изобличать тебя во лжи. Осознанное 

смирение и терпение даёт уму твёрдое утешение, что ему предлежит надежда на добрую 

будущую жизнь в этом мире. Войти во «внутреннейшее за завесой» в нерукотворной для 

ума «скинии собрания», означает подняться на высочайшую «гору» своего сознания, на 

тот его уровень, где постигается первородная духовная природа человека. На библейском 

символическом языке эта наша природа называется «Царством Божиим». Крайнее тело, 

которое мы называем физическим, не может существовать само по себе, вне духовной его 

первоосновы. В «Царстве Божьем» все Мы вместе «Адам» и индивидуально каждый из 

нас тоже «Адам», как первородная духовная природа! Именно в эту тайну посвящает нас 

духовное религиозное знание для каждого с разным успехом, насколько ты готов знать.  

    Мы уже говорили о том, что на книге Иисуса Навина, в которой сказано о «Крушении 

Иерихонских стен», религиозное духовное знание завершается, и другие книги Библии 

были бы уже не нужны. Всё, что нужно знать религиозному человеку, изложено в тексте 

Пятикнижия Моисея и книге Иисуса Навина. Но понимание этих источников духовного 

знания исказилось полностью: «Ибо, если бы Иисус Навин доставил им покой, то не 

было бы сказано после того о другом дне. Посему для народа Божия ещё остаётся 

субботство. Ибо, кто вошёл в покой Его, тот и сам успокоился от дел своих, как и 

Бог от Своих» (К евреям 4 : 8 – 10). Вы помните, что «суббота» это духовное трансовое 

состояние, в которое погружается ум, достигая полного покоя. Ум в этом состоянии на 

языке духовной аллегории становится «первосвященником»! Предшествующие полному 

погружению в транс состояния, соответствуют разным уровням священнодействия ума и 

на этих уровнях сознания он просто «священник», читающий молитвы и совершающий 

иные технические действия подготовительного характера. Но такого уровня обладания 

умом, какого достиг Иисус Христос, не было ни у кого в среде иудеев. Поэтому апостол 

Павел говорит: «Итак, имея Первосвященника великого, прошедшего небеса, Иисуса 

Сына Божия, будем твёрдо держаться исповедания нашего. Ибо мы имеем не такого 

первосвященника (в себе), который не может сострадать нам в немощах наших, но 

Который, подобно нам, искушён во всём, кроме греха » (К евреям 4 : 14, 15). Во времена 

Иисуса Христа «первосвященником» стали понимать главного в иерархии священников:   

«всякий первосвященник, из человеков избираемый, для человеков поставляется на 

служение Богу, чтобы приносить Ему дары и жертвы за грехи; могущий снисходить 

невежествующим и заблуждающим; потому что и сам обложен немощью. И посему 

он должен как за народ, так и за себя приносить жертвы о грехах» (К евреям 5 : 1, 2).  

    Понимание священнослужительства постепенно трансформировалось в протокольное 

бюрократическое служение Богу ещё задолго до рождения Иисуса Христа. Собственно 

это и доныне продолжает оставаться без изменений, как система некой «лицензируемой» 



деятельности в области веры в Бога. Духовное религиозное знание, как и любое научное 

знание, начинается с рациональных категорий и понятий, но в отличие от всех остальных 

знаний, оно не ограничивается физическим миром! Если для научного знания сферой его 

приложения является только физический мир, то для духовного религиозного знания его 

главная прикладная часть начинается в метафизическом пространстве. Апостол Павел об 

этом говорит иудеям: «у вас на небесах имущество лучшее и непреходящее» (К евреям 

10 : 34). Имущество в данном случае от слова то, что мы имеем, в смысле принадлежащее 

каждому из нас по природе. Но, останавливаясь на уровне рационального, прикладного к 

повседневной жизни вероустава, верующие не раскрывают более серьёзные возможности, 

скрытые в людях. Об отличии религиозного знания, которое мы знаем, от того, чего мы не 

знаем, сказано: «Верою Авель принёс Богу жертву лучшую, нежели Каин; ею получил 

свидетельство, что он праведен, как засвидетельствовал Бог о дарах его; ею он и по 

смерти говорит ещё» (К евреям 11 : 4). Религиозность верующих людей можно было бы 

разделить на «религиозность Каина» и «религиозность Авеля», в контексте сказанного 

апостолом Павлом в его Послании к евреям, приведённого выше. «Религиозность Каина» 

это вера от доминирующего в уме внешнего восприятия, которое не даёт возможности 

уму преодолеть закрытую форму сознания. «Религиозность Авеля» это развитие в уме его 

внутреннего восприятия, которое позволяет преодолеть закрытую форму сознания и идти 

по духовному пути овладения ступенями открытой формы сознания, что гораздо круче.  

    «Религиозность Каина», которая преобладает в мире, можно сравнить с тем, как если бы 

показывать кусок хлеба с маслом, рассказывать об этом всё, что тебе известно, но так ни 

разу и не дать попробовать его на вкус! В Послании апостола Павла к евреям, говорится о 

том, что актуально ныне: «Ибо те, которые так говорят, показывают, что они ищут 

отечества. И если бы они в мыслях имели то отечество, из которого вышли, то 

имели бы время возвратиться. Но они стремились к лучшему, то есть, к небесному; 

посему и Бог не стыдится их, называя Себя их Богом: ибо Он приготовил им город» (К 

евреям 11 : 14 – 16). Отечество по плоти и крови, которое от биологического рождения и 

отца, обуславливает и религиозными представлениями, сформированными в уме от среды 

обитания. Но, есть и истинное отечество от духовной первородной природы, которое для 

ума небесное и лучшее для него, а ищущего такое отечество, «Бог не стыдится называть 

Своим сыном». Достигшие высоких уровней познания самих себя говорили о себе, что 

они «странники и пришельцы на земле» (К евреям 11 : 13). Они не строили вокруг себя 

«стены» религиозных конфессий, огораживаясь от других исключительностью духовного 

познания; которое можно было бы возвести в истину последней инстанции. В духовном 

религиозном знании нет такой инстанции, которая была бы последней, кроме Бога! И нет 

такого учителя, который был бы приравнен к Богу, как только, максимум, был бы назван 

Его посланником. Всякая «стена» возводится эгоизмом, разделяющим и властвующим на 

религиозной почве над умами верующих. Апостолы Иисуса Христа поставили веру выше 

убеждений, ибо убеждения вещь субъективная, а вера вещь объективная. Субъективный 

ум формирует свои представления под влиянием эгоизма, а это препятствует духовному 

развитию. Человек «Адам» понятие объективное и духовное, а потому субъективный ум 

не в состоянии раскрыть тайну истинной первородной духовной природы человека.  

    Этот мир ни для кого не вечен, перешли в Горний Мир и Учитель Иисус с апостолами, 

но Евангелие для благовествования осталось первосвященникам и книжникам, как учение 

для «сынов человеческих» о Человеке «Адаме», знание «сыну» об «отце». Что стало с их 

учением в руках книжников и первосвященников, после учителей: «Вот, мы восходим в 

«Иерусалим», и Сын Человеческий будет предан первосвященникам и книжникам, и 

осудят Его на смерть. И предадут Его язычникам на поругание и биение и распятие; 

и в третий день воскреснет» (Матфей 20 : 18, 19). Суждение об учении Иисуса Христа 

низвели в категории прошлого и будущего, до плотских понятий, то есть предали знание 

«смерти», поруганию, избиению и распятию. Две тысячи лет так и не осознан духовный 

смысл и суть религиозного знания иудаизма, христианства и ислама! Вот именно об этом 



сказано выше, а ещё: «прежде нежели пропоёт петух, трижды отречёшься от Меня» 

(Матфей 26 : 75). Но в третьем тысячелетии духовное религиозное знание «воскреснет», и 

будет поднято на уровень Космофилософии, когда люди, наконец, прозреют, что все они, 

разделённые на конфессии, спорили ни о чём и враждовали из эгоизма и заблуждений!?! 

Во дни Ноя, которые на языке духовной аллегории символизируют времена исчезновения 

правильного понимания духовного языка религиозного знания, было возвращено знание о 

духовном пути йоги, системы совершенствования ума: «Но как было во дни Ноя, так 

и будет в пришествие Сына Человеческого: ибо, как во дни перед потопом ели, пили, 

женились и выходили замуж, до того дня, как вошёл Ной в ковчег» (Матфей 24 : 37, 

38). Казалось бы, если люди забыли о том, кто они такие в те времена, то, как они об 

этом вспомнят теперь в третьем тысячелетии, когда человечество погрязает в разврате ума 

и потребительстве?! Но, именно жажда человеческого ума в современном мире понять, 

зачем мы живём и в чём смысл жизни, разбудит человечество, и оно возжаждет знания.     

    Пришествие «Сына Человеческого» связывают с «потопом, бывшим во дни Ноя», что 

символизирует радикальный сдвиг в совокупном общественном сознании человечества. 

Если во дни Ноя этот сдвиг «утопил» человеческий ум и увлёк «на дно»; то теперь, дойдя 

до дна, спасение возможно, если оттолкнуться от дна и всплывать на поверхность, точно 

«Ноев Ковчег». Современный мир погружён во тьму, в глубине которой даже высокие 

идеи творчества низведены до полного абсурда, когда безумие становится последним, что 

остаётся людям в качестве средства самовыражения и самореализации. Ум, погружённый 

в «омут» происходящего «мёртвый». Такой ум находится всегда в режиме поглощения и 

переживания пережитого, а также ожидания будущих событий. Это постоянно удерживает 

его в эмоциональном напряжении. «Мёртвый» он потому, что «смертью» называется не 

гибель ума, а эффект поглощения им убывающего в прошлое каждого мгновения жизни. 

Он как бы «варится в собственном соку», но находясь в этом активном процессе, ум не 

наблюдает себя со стороны. Но за деятельностью ума наблюдает Подсознание, с которым 

ум не пребывает в состоянии резонанса, но в сфере Подсознания фиксируются колебания 

ума, как на записывающее устройство. Ум отождествлён с происходящим, которое каждое 

мгновение умирает на фоне живого Подсознания, источника нашей жизни. Воскреснуть 

для ума означает отождествиться с наблюдающим за всем Подсознанием, таким образом, 

превратиться в «наблюдателя». «Я был в духе в день воскресный и слышал позади себя 

громкий голос, как бы трубный, который говорил: Я есмь Альфа и Омега, первый и 

последний» («Откровение» 1 : 10). «Воскресный день» это не день недели, а психическое 

состояние полного просветления ума, а свет бывает только «днём». «Откровение» Иоанна 

Богослова это открытие тайны первородной духовной природы человека «Адама» в себе. 

Это высшая цель на духовном пути, которую достиг апостол Иисуса Христа - Иоанн…   

    Чтобы мир был светлее, светлым должен быть человеческий ум! Великое входит в 

ничтожное, чтобы облагородить его. Дух входит в душу, душа в ум, ум в тело, а тело в 

мир. Дух делает светлой душу, душа делает светлым ум, ум делает светлым тело, а тьмой 

для ума является Эго. В уме происходит противостояние света и тьмы, это происходит во 

все времена, было прежде и «во времена Ноя», и теперь, и будет всегда; но от нас зависит 

наше отношение к происходящему. По своему подобию Творцу, каждый должен понять, 

что в нём самом для него является «первым» и «последним»?! Евангелие говорит устами 

Иисуса Христа: «истинно говорю вам: первые станут последними, а последние первыми!». 

Здесь сказано о трансформации сознания от изначального первородного состояния до 

воплощения в тело и обратный процесс из тела в первородное духовное состояние, вплоть 

до растворения ума в душе и Духе. Потом будет новое творение после обнуления ума его 

обновление и перерождение для нового воплощения в тело! И всегда «первый нисходит в 

последнее», а «последний восходит в первое». Вас не касается то, что вы не способны 

понять, а способны понять вы то, что происходит внутри вас самих. Нет ни одного слова в 

Святом Писании, которое не касалось бы вас, а если оно не касается вас, то это не Святое 

Писание! Какими бы серьёзными вы ни были, с вами происходит сказка, вы живёте в ней 



от первого до последнего дня на земле, а потом будет новая сказка, в которой добро будет 

бороться со злом, но добро будет всегда побеждать зло. Если зло в вас победило и вам не 

удалось устоять перед искушением, украсть, убить или предать; в новой сказке здо будет 

истреблять само себя переживанием противоположности. Вам это будет неприятно, но в 

этом виновато зло, которое вы создали своими руками, поэтому зло должно быть самим 

собой уничтожено по принципу кармического воздаяния душе: «око за око, зуб за зуб!».  

    Зло рождается ровно в то мгновение, когда ум соглашается с ним быть «проводником» 

его в этот мир. «Проводник» зла будет ему и «могильщиком» в будущей жизни, когда ум 

будет переживать страдания и ему придётся «гореть в адском пламени», которое никому 

уже не кажется сказкой, а самой, что ни на есть былью!?! Мир ничего не придумал мудрее 

сказки, в которой хотя и выдуманная история, но в ней намёк, мораль и глубокая суть о 

смысле человеческой жизни на земле. Всякая мудрость похожа на сказку, поэтому к ней 

относятся хотя и с пониманием, но с пренебрежением и иронией. Деловым людям не до 

сказок, они увлечены своими делами, их умы погрязи в этих делах, им некогда поднять 

головы, а когда они поднимают голову, оказывается, что они уже на том свете!?! Поняли 

ли они, в чём был смысл их жизни, если всё, к чему они стремились и что нажили за свою 

жизнь, превратилось в прах в мгновение ока?! Возвращение к своему истоку к человеку 

«Адаму», которого сотворил Бог в «Шестой День Творения», как объективный ум, есть 

для каждого из нас та самая «жизнь после смерти», которая так волнует всех людей. Душа 

– это объективный ум! Что это такое?! Это состояние ума вне двойственности и влияния 

на него демонической силы, которая проявляется в Эго, создающей субъективный ум. Но 

даже субъективное состояние ума позволяет ему выбирать между добром и злом, отдавая 

себе отчёт в том, что такое добро и зло. У субъективного ума происходит отождествление 

либо с объективным умом – душой, либо с Эго, и тогда он становится тем или другим. На 

один цикл от сотворения до растворения, в пределах которого происходит воплощение в 

тело, субъективный ум является новой личностью, которая несёт на себе по кармическому 

закону груз судьбы, предопределённой прошлой жизнью. Всё, что происходит с нами на 

протяжении земной жизни, предопределено с космической математической точностью, 

выбором субъективного ума в прошлой жизни по принципу: «око за око, зуб за зуб»…  

    О постижении состояния объективного ума говорит упомянутое «Откровение» Иоанна 

Богослова, книга завершающая Новый Завет. Для верующих это самый мистический текст  

из Библии: «Блажен читающий и слушающий слова пророчества сего и соблюдающие  

написанное в нём, ибо время близко» («Откровение 1 : 3). Вы даже не представляете себе 

насколько близко к каждому из нас это время?! Мы живём и не думаем об этом, и этому 

свидетельством является сам образ нашей жизни и жизненные ценности, которые мы в 

ней исповедуем: «Се, грядёт с облаками, и узрит Его всякое око, и те, которые Его 

пронзили; и возрыдают пред Ним все племена земные. Ей, аминь» («Откровение» 1 : 7). 

Вам это о чём – нибудь говорит?! Узрит его каждое око вне зависимости от того, в какое 

время жил и умер человек. И вот человек жил, распиная в себе Христа, и увидев, какими 

смыслами жизни он руководствовался, ему останется только возрыдать! Об этом говорит 

устами апостола Иоанна Богослова Христос: «Я есмь Альфа и Омега, начало и конец, 

говорит Господь, Который был, есть и грядёт, Вседержитель» («Откровение» 1 : 8). 

Дыханием Жизни Творца, которым поддерживается всё сущее, вдохновлённым и в лицо 

человека «Адама», на смену прошлой жизни приходит настоящая жизнь, а за ней в череде 

перерождений грядёт будущая жизнь. Это касается и вас, ибо, если бы это было не так, 

это не было бы Святым Писанием, и оно было бы вам ни к чему! Но, для вас важно то, что 

Иоанн Богослов достиг состояния объективного ума, которым только и овладевается та 

самая открытая форма сознания, не умирая, однако, он был в духе в «день воскресный», 

а такой день наступает после «субботы». Полный покой ума есть предтеча объективного 

его состояния, как «суббота» является предтечей «воскресения». «Посему для народа 

Божия ещё остаётся субботство», - говорит апостол Павел в его Послании к евреям.  



    Идею двойственного восприятия субъективного ума, отождествлённого с телом, гуру 

начинающим ученикам демонстрировали на уровне их внешнего восприятия на наглядном 

примере. Перед учеником ставили три сосуда, по краям с горячей и холодной водой, а в 

середине с водой тёплой. Подержав руки одну в сосуде с горячей водой, а вторую с водой 

холодной некоторое время, обе руки опускали в сосуд посередине. Рука, бывшая в сосуде 

с горячей водой, ощущает холод, а бывшая в холодной воде тепло. Этим демонстрируется, 

что субъективный ум на уровне телесного самосознания обусловлен относительностью, и 

его суждение зависит от психологических установок, формирующихся предшествующими 

впечатлениями. Объективный ум посылает в телесное сознание информацию о том, что 

руки находятся в воде одной и той же температуры, и очень скоро восприятие приходит в 

равновесие. Точно так же одна и та же ситуация жизни относительно существовавшего до 

этого положения ума может быть воспринята им крайне эмоционально, что может стать 

причиной многих ошибок. Но эгоистичный ум долго сопротивляется объективному уму в 

восстановлении им равновесия, а целью духовной практики является делать это на раз, 

два, три! Чем больше эгоистичен субъективный ум, тем дольше он сопротивляется уму 

объективному в оценке тех или иных событий жизни. Для такого ума его относительность 

ко всему окружающему основывается на принципе: «есть я, а есть не – я, и пока любое я 

не станет мною, я буду против него!». Это называется осатанением ума и этим страдает в 

современном мире большинство людей. Этот мир требует от людей быть эгоистичными, 

совершая одни и те же ошибки и создавать новые кармические долги. Но, как гласит одна 

древняя мудрость: «дурак не тот, кто сеет на чердаке пшеницу, а тот, кто ему помогает это 

делать!». Дьявол заинтересован в том, чтобы люди создавали кармические долги, но их 

никто не заставляет помогать ему в реализации его планов на земле, соблазняясь на грех.  

    В Бхагават – гите, главе 12 «Преданное служение», текст 5, сказано: «Очень трудно 

достичь духовного прогресса тем, чей ум направлен на непроявленный безличный 

аспект Всевышнего. Преуспеть в этой науке всегда сложно для тех, кто воплощён в 

материальное тело». Творец Своим Дыханием Жизни, которое и есть Христос, входит 

частичкой в каждый объект творения, а в человека «Адама» Он вошёл через его лицо. То 

есть, Бог проявляет Себя в личностном аспекте «Адама», тем самым, обеспечивая подобие 

«Адама» Творцу, иначе ни о каком образе и подобии человека Богу в Библии не было бы и 

речи! Но верующие пытаются от субъективного ума рассуждать о подобии физического 

человека Богу, минуя объективный ум «Адама», которым обеспечивается существование 

физического человека в этом мире!?! Для них «Адам», это такой же, как все его потомки, 

первый физический человек на земле, а коли он такой же, как и они, идея подобия Богу 

сводится до абсурда! Арджуна спрашивает Кришну об этом так: «Кого следует считать 

более совершенным: того, кто всегда должным образом занят преданным служением 

Тебе, или того, кто почитает безличного Брахмана, непроявленное?» (текст 1, глава 

12). И в данном случае это имеет отношение к христианам, которые поклоняются Иисусу 

Христу, что вызывает к ним претензии мусульман. Апостол Павел, говоря: «если и знали 

раньше Христа по плоти, то ныне уже не знаем»; снимает противоречия на этот счёт! 

Тем самым, он объясняет, что поклоняются они Христу, с Которым был отождествлён их 

Учитель Иисус, а не Иисусу, в котором проявил Себя Христос, поскольку Христос во всём 

и в том числе в каждом человеке на земле. Что касается самого пророка Иисуса, говорит 

Священный Коран, в Суре 3 «Семейство Имрана», айат 59:  

«Поистине, пред Богом  

  Мессия Иса (Иисус) Адаму подобен…».   

    Иисус олицетворил человечеству «Адама», которого люди перестали понимать вовсе, 

как сотворённое Богом первородное духовное сознание человека и его объективный ум, 

что создаёт личностный аспект Безличного Творца. Иисус говорит: «Я не от мира сего», 

что означает, что есть «Я» истинное первозданное, которое больше телесного «Я» людей, 

от которого они воспринимают этот мир, в том числе религиозное знание. Кришна сказал 

Арджуне следующее: «Тот, кто сосредоточивает свой ум на Моей личностной форме, 



и занят поклонением Мне, полный горячей духовной веры, того Я считаю самым 

совершенным» (текст 2, глва 12). Духовный свет объективного ума присутствует во всех 

людях, иначе они не могли бы жить, ибо они им живы; но мы не культивируем в себе это 

божественное начало! Иисус осознавал божественное начало в себе, дающее жизнь, как 

Дыхание Жизни – Христос, суть Которого на языке Евангелия олицетворена в его учении. 

Но произошла подмена понятий, целью которой было никак не допустить устремление 

субъективного ума людей к постижению объективного ума в себе, соединение внешнего и 

внутреннего восприятия, следствием которого может быть достижение открытой формы 

сознания. То есть, религиозное духовное знание во второй раз направили по ложному 

пути! В третий раз это случилось с исламом, который разделился по примеру иудаизма и 

христианства на десятки течений и толков. Разумеется, что целью такого искажения было 

недопущение осознания иудеями, христианами и мусульманами идеи перерождения души 

в этом мире и кармических причинно – следственных связей! Эти вероучения исторически 

распространились в Европе, на Ближнем и Среднем Востоке, а впоследствии в этом виде 

были распространены на колонизированные европейцами территории, где их приняли в 

том виде, каком они были проповеданы. В том числе это касается современного ислама.  

    Если ты хочешь познать религиозное духовное знание, то вовсе не обязательно делать 

это в контексте понимания его разделёнными на осколки религиозными течениями, в 

каждой из которых считают только своё понимание единственно верным!?! Единственно, 

чем необходимо руководствоваться на духовном пути, так это внутренним интуитивным 

откликом твоего собственного сознания на предлагаемые толкования текстов источников 

религиозного знания. Не надо бояться корректировать своё понимание, которое должно 

развиваться и углубляться, меняя твоё духовное состояние и восприятие реальности. Мне 

доводилось нередко слышать от проповедников того или иного учения, как они действуют 

на неофитов, то есть тех, кто хочет приобщиться к вере. К духовной практике и религии 

это не имеет никакого отношения! Это имеет отношение к представлениям некоторых 

деятелей, которым кажется, что они находятся выше реальности своего плотского «Я» и 

достигли открытой формы сознания!?! Они занимаются введением людей в заблуждение, 

и с точки зрения Кармы программируют себе плачевные последствия разной степени 

тяжести! Единый Бог, проявляя Себя в многообразии, создаёт подобным Себе человека 

«Адама», для олицетворения Себя в их индивидуальном, но при этом объективном уме, 

совокупность которых не нарушает Единства Творца, как Коллективное «Мы». Таким 

образом, «Царство Божие» создаётся, в виде многообразия в Единстве и Единства в 

многообразии! «Адам», будучи первородным от Бога, является «Сыном Божьим» и Его 

олицетворением. Для нас как «сынов человеческих», имеющих происхождение от своего 

«Адама», он является духовным «Отцом Небесным», сущим на небесах, который всегда 

связан со своим Творцом, для нас Всевышним Единым Богом! Такое понимание себя нам 

объясняет Библия и Священный Коран, но в таком контексте мы эти Святые Писания не 

воспринимаем, а это значит, что мы их практически совершенно не понимаем, как надо.  

    Осмысление через веру требует идея подобия человека Богу, а не осмысление Бога, что 

не представляется возможным вне постижения подобия человека «Адама» Создателю! Но 

пытаться развивать своё субъективное материальное сознание в отрыве от причастности 

самого себя к «Адаму», дело столь же бесполезное, сколько и невозможное. Вот поэтому 

Иисус Христос омывал ноги Своим ученикам, говоря, если не омою ног твоих, не можешь 

иметь ко Мне причастия, когда Пётр протестовал, чтобы Учитель мыл ему его ноги. Но, 

когда он вразумил, о чём идёт речь, просил Его омыть и руки, и голову, на что Учитель 

ему отвечает, что омытому достаточно стопы омыть, ибо в остальном он чист! Стопами 

мы стоим на земле, а ум, как «сын человеческий» стоит стопами на телесной природе. Это 

единственное, что притягивает его к плоти и отождествляет с ней, в остальном он имеет 

духовное происхождение, которое следует постичь! Познавать самого себя с точки зрения 

своей духовной природы, означает понять истину своего духовного бессмертия, осознать, 

что человек не живёт в этом мире только один раз, ибо только такое восприятие себя 



на земле может сделать людей совершенными и раскрыть им в себе заложенные в каждом 

из них духовные возможности. «Имеющий ухо, да слышит, что Дух говорит церквам: 

побеждающему дам вкушать от древа жизни, которое посреди рая Божия», - сказано 

в «Откровении» Иоанна Богослова (2 : 7). Ему это открылось, что означает, что он постиг 

свою бессмертную природу, соприкоснулся со своим объективным умом и овладел в себе 

открытой формой сознания! «После сего я взглянул, и вот, дверь отверста на небе», и 

голос сказал: «взойди сюда, и покажу тебе, чему надлежит быть после сего», - так он 

взошёл на гору своей открытой формы сознания, где видел духовным оком объективного 

ума. Этой книгой «Откровения» Иоанна Богослова завершается Новый Завет и собрание 

всех книг, объединённых в Библию. Следовательно, такова цель духовной практики для 

верующего и результат духовной самореализации в этом мире, а значит и смысл жизни.  

    Если ты больше, чем ты знаешь о себе, несмотря на то, что тебя в жизни преследуют на 

всём её протяжении страдания, то сначала надо разобраться с тем, почему они преследуют 

тебя, как будто тебя «сглазили»?! Кто сглазил тебя и наслал на тебя эту порчу и кому дана 

такая сила, испортить тебя?! И вот религиозное духовное знание тебя учит, что наслать на 

тебя порчу могут только грехи твоей собственной прошлой жизни, с которой ты связан 

кармическими причинно – следственными связями, поэтому снятие любого сглаза и порчи 

не зависит от заговоров и колдовства, а только от твоего раскаяния пониманием и верой в 

Закон Тора. Если ты иудей, христианин или мусульманин, то тебе следует осознать, что 

Закон Тора есть одно и то же, что Закон Кармы! «Плоды древа познания добра и зла» есть 

кармические причинно – следственные связи, по которым твои добрые дела дают тебе в 

будущей жизни добрые плоды, а злые дела по роду своему причиняют тебе страдания. Вот 

она истинная причина твоей порчи и сглаза, и к гадалкам можешь не ходить! Раз тебя это 

интересует, и ты ходишь к гадалкам, ворожеям и колдунам, то они «помогут» тебе ровно 

настолько, насколько тебе это предопределено, а равно и «навредят» они лишь настолько, 

насколько тебе это предопределено. Пророк Мухаммед, мир всем пророкам, говорит, что 

если весь мир решит тебе помочь, то он поможет тебе лишь в той мере, в какой тебе это 

предопределено, равно как и если весь мир решит тебе причинить вред, то вреда причинит 

он лишь в той мере, какой это тебе предопределено! Ну, а предопределил себе всё только 

ты сам всеми своими собственными деяниями в своей прошлой жизни. Вот о чём говорит 

Евангелие: «не делай другому того, чего ты не хотел бы, чтобы сделали тебе, и поступай с 

другими так, как ты бы хотел, чтобы поступали с тобой»! Тебя обязательно надо умолять 

и уговаривать, чтобы ты понял, что так сказано о кармических причинно – следственных 

связях, или ты однажды отрезвишься умом, чтобы, наконец, это понять раз и навсегда…  

                                         

 

        Искренне ваш                                                                                 Мурат Мусабаев  

     6 апреля 2017 года.   

 

         

                            

 

 

 

 

 

                                                    Урок тридцать девятый  

           («Откровение» Иоанна Богослова это прозрение реальности Горнего Мира) 

     

    Открытая форма сознания и объективный ум «Адама» состоит из семи уровней, семи 

«Я» каждого живущего на этой земле, неизведанных людьми, погрязшими в эгоистичном 

удовлетворении телесных потребностей! Это «духовная Семья» каждого человека в этом 



мире, «семь отцов» от «Адама» до осознаваемого каждым своего телесного «Я». Иоанну 

Богослову открылась в видении: «Тайна семи звёзд, которые ты видел в деснице Моей и 

семи золотых светильников есть сия: семь звёзд суть Ангелы семи церквей; а семь 

светильников, которые ты видел, суть семь церквей» («Откровение» 1 : 20). Познание 

самого себя не завершается на понимании своей физиологии и анатомии, исследовании 

своих психологических и психических особенностей, а также реализации материальных 

мечт. Бог велел Ангелам поклониться Адаму, поскольку никого, кроме него не называет 

Своим Сыном. «Ангелу Ефесской церкви напиши: так говорит Держащий семь звёзд в 

деснице Своей, ходящий посреди золотых светильников: «Знаю дела твои, и труд 

твой, и терпение твоё, и то, что ты не можешь сносить развратных, и испытал 

тех, кто называют себя Апостолами, а они не таковы, и нашёл, что они лжецы. Ты 

много переносил и имеешь терпение, и для имени Моего трудился и изнемогал. Но 

имею против тебя то, что ты оставил первую любовь твою. Итак, вспомни, откуда 

ты ниспал и покайся, и твори прежние дела, а если не так, то скоро приду и сдвину 

светильник твой, с места его, если не покаешься» («Откровение» 2 : 1 – 5). От первого 

«Я» по пути нисхождения из Горнего Мира до воплощения в тело, происходит несколько 

трансформаций сознания. Евангелие Иисуса Христа говорит: «никто не восходит на небо, 

как только сошедший с небес Сын Человеческий», таков духовный путь, пройденный до 

воплощения в тело нашим умом, пребывающим внутри нас Ангелом Ефесской церкви.  

    С этим Ангелом в виде «горящего тернового куста в пустыне» встретился Моисей. Это 

побудило его вернуться в «Египет» и призвать «народ Израиля к Исходу» из «египетского 

рабства» для «овладения землёй обетованной». Так и каждый человек в этом мире свои 

уши отдал на откуп объявляющим себя «Апостолами» веры, а они не таковы, потому что 

лжецы! Внешнее восприятие под влиянием Эго ищет любви к Богу снаружи, а потому ум 

забывает о своей первой любви, которая не раскрыта внутри и ищет внешнего поклонения 

внешнему богу. «Ангелу Смирнской церкви напиши: так говорит Первый и Последний, 

Который был мёртв, и се, жив: Знаю твои дела, и скорбь, и нищету, - впрочем, ты 

богат, и злословие от тех, которые говорят о себе, что они Иудеи, а они не таковы, 

но сборище сатанинское. Не бойся ничего, что тебе надобно будет претерпеть. Вот 

дьявол будет ввергать из среды вас в темницу, чтобы искусить вас, и будете иметь 

скорбь дней десять. Будь верен до смерти, и дам тебе венец жизни. Имеющий ухо, да 

слышит, что Дух говорит церквам: побеждающий не потерпит вреда от второй 

смерти» («Откровение» 2 : 8 – 11). Забытая первая любовь это не эмоции, испытываемые 

умом по поводу Бога, а тяготение ума к слиянию в единство с высшей природой! Джихад 

смирения и терпения это готовность ума до смерти с пониманием принимать судьбу, ибо 

знание о кармических причинах происходящего, облегчает терпение и придаёт смирение с 

происходящим, а утешает предлежащая надежда обрести венец жизни. «Первая смерть» с 

каждым из нас случилась при воплощении в физическую плоть. «Вторая смерть» для ума 

заключается в обрезании привязанностей ума к мирскому смыслу жизни удовлетворения 

плотских эгоистических желаний. Поэтому «побеждающий не потерпит вреда от второй 

смерти»! «Умереть умом» к эгоистическим жизненным ценностям, значит пробудиться.  

    Вы можете себе представить человека, живущего активной жизнью, наполненной тем, о 

чём мечтают сотни тысяч людей, которому пришлось бы выслушать то, о чём эта книга, с 

условием, что на несколько дней вырвать его из привычной для него жизни?! Его ум не в 

состоянии будет вместить сказанное! Конечно, если он не дурак, он поймёт, что пытаются 

ему втолковать, но это как о стенку горох!?! Только страдания заставляют нас думать над 

тем, что не является предметом размышлений для тех, кто не страдает, кому живётся на 

земле замечательно. Между тем, даже самым крутым людям в этом мире, предстоит быть 

в «аду»: «И Ангелу Пергамской церкви напиши: так говорит имеющий острый с обеих 

сторон меч: Знаю твои дела, и что ты живёшь там, где престол Сатаны, и что 

содержишь имя Моё, и не отрёкся от веры Моей даже в те дни, в которые у вас, где 

живёт сатана, умерщвлён верный свидетель Мой Антипа. Но имею немного против 



тебя, потому что есть у тебя там держащиеся учения Валаама, который научил 

Валака ввести в соблазн сынов Израилевых, чтобы они ели (умом) идоложертвенное и 

любодействовали. Так и у тебя (в уме) есть держащиеся учения Николаитов, которое 

Я ненавижу. Покайся; а если не так, скоро приду к тебе и сражусь с ними мечом уст 

Моих. Имеющий ухо слышать, да слышит, что Дух говорит церквам: побеждающему 

дам вкушать сокровенную манну, и дам ему белый камень и на камне написанное 

новое имя, которого никто не знает, кроме того, кто получает» («Откровение» 2 : 12 

– 17). Гора, отражённая в воде вершиной уходит на дно, и этими вершинами в этом мире 

владеет та часть человечества, которая ближе всех к «престолу сатаны», для которой все 

соблазны мира доступны на расстоянии вытянутой руки! Поскольку «сатана» является 

«античеловеком», приближение к его престолу предполагает человеконенавистничество, 

вот чем придётся платить помимо денег, для роста твоего влияния и власти над людьми.  

    Семь психомагнетических центров «чакр» это один и тот же объективный ум «Адама» 

на семи уровнях сознания, видоизменяющий своё состояние под влиянием различных 

материальных энергий, но остающийся при этом самим собой; как видоизменяется ваш ум 

во сне под влиянием обстоятельства сна, но остающийся при этом вашим умом. И вот как 

если бы вы обращались к своему же уму на семи уровнях глубины сновидений, пытаясь 

восстановить связь с изначальным его состоянием; так «Держащий семь звёзд в деснице 

своей» обращается к каждому из семи состояний, которые он переживает. Поэтому он им 

говорит каждому: «знаю дела твои», как и вы бы сказали своему уму во сне: «знаю дела 

твои», потому что знаете, что ему снится и как он пытается преодолевать обстоятельства 

сна! Представьте себе, что из семи нот вы пользуетесь только одной; возможности ваши в 

этом случае крайне ограничены. Вы не справляетесь со своими эмоциями, не в состоянии 

простить, забыть, справиться с завистью, алчностью и всеми другими искушениями. На 

уровне использования двух нот и искушения возрастают, хотя и прибавляется сил с ними 

бороться. Вот поэтому один в состоянии удалиться в монастырь преодолевать мирские 

страсти, а другого за уши не вытащишь из кабака, публичного дома, бизнеса, парламента 

или правительства. С «парой нот» можно быть и президентом страны, но с таким главой 

государства хорошей музыки не получится; не получится общественно полезного бизнеса, 

одним словом, ничего хорошего не получится!?! Духовное совершенствование ума, это 

его резонанс со всеми «семи нотами»! Но для этого необходимо иметь совершенный слух, 

о котором говорят: «имеющий ухо, да слышит!», что говорит «Ангелам семи церквей» 

Держащий семь звёзд в деснице своей; он же Первый и Последний; он же имеющий 

острый с обеих сторон меч! И вот Иоанн Богослов был в резонансе с семью Ангелами.   

    «И Ангелу Фиатирской церкви напиши: так говорит Сын Божий, у Которого очи, 

как пламень огненный и ноги подобны халколивану. Знаю твои дела, и любовь, и 

служение, и веру, и терпение твоё. И то, что последние дела твои больше первых. Но 

имею немного против тебя, потому что ты попускаешь жене Иезавели, называющей 

себя пророчицею, учить и вводить в заблуждение рабов Моих, любодействовать и 

есть идоложертвенное. Я дал ей время покаяться в любодеянии её, но она так и не 

покаялась. Вот, Я повергаю её на одр и любодействующих с нею в великую скорбь, 

если не покаются в делах своих. И детей её поражу смертью, и уразумеют все церкви, 

что Я есмь испытующий сердца и внутренности; и воздам каждому из вас по делам 

вашим. Вам же и прочим, находящимся в Фиатире, которые не держат учения сего и 

которые не знают так называемых глубин сатанинских, сказываю, что не наложу на 

вас иного бремени; только то, что имеете, держите, пока приду. Кто побеждает и 

соблюдает дела Мои до конца, тому дам власть над язычниками. И будет пасти их 

жезлом железным, как сосуды глиняные они сокрушатся, как и Я получил власть от 

Отца Моего. И дам ему звезду утреннюю. Имеющий ухо слышать, да слышит, что 

Дух говорит церквам» («Откровение» 2 : 18 – 29). Ваш «Адам» испытывает вас и воздаст 

каждому по делам его, ибо его объективный ум испытывает сердца и внутренности! Вы 

думаете, что грешите против кого – то?! Нет, каждый грешит против самого себя, даже 



когда плюёт кому – то в лицо, он плюёт в лицо самому себе; когда отказывает в помощи, 

то отказывает только самому себе, и это его ожидает зеркально в противоположной роли! 

И вот тем, кто не желает послушать это, чей ум не вмещает сказанного, очень несчастный 

человек, потому что у него была возможность услышать, но он ею пренебрёг, лишенец!?! 

Даже если сейчас он «звёзды с неба достаёт» руками, будет собирать пыль под ногами…  

    Прямо здесь и сейчас в мире столько людей претерпевают страдания на ваших глазах, 

вы на это смотрите, но не видите; слушаете их стенания, но не слышите, потому что для 

вас, кроме реальности вашего эгоистичного «Я» ничего не существует! Каждый на своей 

торговле, на своём поле, занят только своим шкурным, потому и глух к происходящему:          

«И Ангелу Сардийской церкви напиши: так говорит имеющий семь духов Божиих и 

семь звёзд: знаю дела твои: ты носишь имя, будто жив, но ты мёртв. Бодрствуй и 

утверждай прочее близкое к смерти; ибо Я пока не нахожу, чтобы дела твои были 

совершенны перед Богом Моим. Вспомни, что ты принял и уже слышал, и храни и 

покайся. Если же не будешь бодрствовать, то Я найду на тебя как тать, и ты не 

узнаешь, в который час Я приду, в который час найду на тебя. Впрочем, у тебя в 

Сардисе есть несколько человек, которые не осквернили одежд своих, и будут ходить 

со Мною, ибо они достойны. Побеждающий облечётся в белые одежды; и не изглажу 

имени его из книги жизни, и исповедаю имя его пред Отцом Моим и пред Ангелами 

Его. Имеющий ухо да слышит, что Дух говорит церквам» («Откровение» 3 : 1 – 6). Вы 

имеете такое ухо, чтобы слышать?! Ты говоришь, что тебе принадлежит гипермаркет на 

праве частной собственности и показываешь правоустанавливающие документы. Мы их 

видим, находясь там же, где и ты теперь; но уже на уровне вещества, этого не видно, на 

молекулярном уровне тем более, а на уровне атомов, твоё право собственности выглядит, 

как сумасшествие; но на уровне тела ты продолжаешь настаивать на своём!? Пользуешься 

ты не своим, а общим, но желаешь подняться выше общего, безумец; чем выше ты хочешь 

подняться над всем, тем ниже ты падёшь, туда, где в твоём настоящем скрежещут своими 

зубами те, мимо которых ты каждый день проезжаешь, спеша в слепоте по своим делам.  

    «И Ангелу Филадельфийской церкви напиши: так говорит Святый, Истинный, 

имеющий ключ Давидов, который отворяет и никто не затворит, затворяет и 

никто не отворит. Знаю дела твои; вот Я отворил пред тобою дверь, и никто не 

может затворить её. Ты не много имеешь силы, и сохранил слово Моё, и не отрёкся 

от имени Моего. Вот, Я сделаю, что из сатанинского сборища, из тех, которые 

говорят о себе, что они Иудеи, но не суть таковы, а лгут. Вот я сделаю, что они 

придут и поклонятся пред ногами твоими, и познают, что Я возлюбил тебя. И как 

ты сохранил слово терпения Моего, то и Я сохраню тебя от годины искушения, 

которая придёт на всю вселенную, чтоб испытать живущих на земле. Се, гряду 

скоро; держи то, что имеешь, дабы кто не восхитил венца твоего. Побеждающего 

сделаю столпом в храме Бога Моего, и он уже не выйдет вон. И напишу на нём имя 

Бога Моего и имя града Бога Моего, нового Иерусалима, сходящего с неба от Бога 

Моего, и имя Моё новое» («Откровение» 3 : 7 – 12). Как же ты говоришь, что ты иудей, 

христианин или мусульманин, если не преодолел закрытой формы сознания, доказывая 

всем, что ты понимаешь Слово Божие?! Но при этом веришь в случайности, утверждаешь 

о том, что миром правит хаос, а не Закон Божий, которого ты не знаешь, но продолжаешь 

утверждать, что кроме тебя его никто не знает, потому что Святое Писание, якобы, есть 

собственность твоего народа или церкви!?! Пророки не принадлежат ни одному народу по 

плоти и крови, они посланники от Бога к народу, а не от народа к Богу, Который выше 

всех народов вместе взятых! Раскольники, разделяющие народы, верующих, сортируя их 

на своих и чужих, на верных и неверных, вам не позавидуют даже бродяги с бомбейских 

трущоб. Это сейчас вы с умным видом раздаёте свои благословения от своего всезнания.  

    «И Ангелу Лаодикийской церкви напиши: так говорит Аминь, свидетель верный и 

истинный, начало создания Божия. Знаю твои дела; ты не холоден, ни горяч; о, если 

бы ты был холоден или горяч! Но как ты тёпл, а не горяч и не холоден, то извергну 



тебя из уст Моих. Ибо ты говоришь себе: «я богат, разбогател и ни в чём не имею 

нужды». Но не знаешь ты, что несчастен и жалок, и нищ, и слеп и наг. Советую 

тебе купить у Меня золото, огнём очищенное, чтобы тебе обогатиться, и белую 

одежду, чтобы одеться, и чтобы не видна была  срамота наготы твоей, и глазной 

мазью помажь глаза твои, чтобы видеть. Кого Я люблю, тех обличаю и наказываю. 

Итак, будь ревностен и покайся. Се, стою у двери и стучу: если кто услышит голос 

Мой и отворит дверь, войду к нему и буду вечерять с ним, и он со Мной. Только 

побеждающему дам сесть со Мною на престоле Моём, как и Я сел с Отцом Моим на 

престоле Его. Имеющий ухо, да слышит, что говорит Дух церквам» («Откровение» 3 : 

14 – 22). Претерпевающий ныне страдания, очищается так от грехов своей прошлой жизни 

и платит по кармическим долгам: «око за око, зуб за зуб!». Ибо надо знать: «Кто ведёт в 

плен, тот сам пойдёт в плен; кто мечом убивает, тому самому надлежит быть 

убиту мечом. Здесь терпение и вера святых» («Откровение» 13 : 10). Свято верующий в 

кармическое воздаяние, смирен и терпелив, потому что он понимает, что сам обрёк свою 

душу на страдания, но Бог из любви обличает его и наказывает! Он не обвиняет в своих 

страданиях ни правительства, ни начальства, ни родственников, ни друзей, ни мужа, ни 

жену, ибо сам предопределил свою настоящую жизнь до последней йоты и черты, а Закон 

исполнится до этой самой йоты и черты. Если ты священник, то не торопись спорить, как 

ты это любишь делать, а сначала поразмысли глубоко, а то, как бы не попасть впросак…  

    И вот все «семь нот» зазвучали вместе: «После сего я взглянул, и вот, дверь отверста 

на небе», и голос сказал: «взойди сюда, и покажу тебе, чему надлежит быть после 

сего». Иоанну открылся престол: «И вокруг престола двадцать четыре престола; а на 

престолах видел я сидевших двадцать четыре (24) старца, которые облечены были в 

белые одежды и имели на головах своих золотые венцы» («Откровение» 4 : 4). Иоанн 

Богослов прозревает истинность реальности Горнего Мира! В мире под небом ничто так 

безвозвратно не умирает, как Время. Здесь будущее постоянно устремлено в прошлое, 

минуя настоящее, исчезая в небытие. В Горнем Мире ему открывается, что время здесь не 

умирает, всё существует в настоящем и все «24 старца», соответствующие земным часам, 

сидят на своих престолах вокруг престола объективного ума «Адама». «Белые одежды» 

символизируют истину, а «старец» символизирует мудрость. Каждый час все «старцы» 

встают со своих мест и кланяются сидящему на престоле! На земле «сыну человеческому» 

время не кланяется, он им не управляет; а в Горнем Мире прошлое и будущее существует 

всегда в настоящем, которое в поднебесном мире никто не мог уловить, как мимолётное 

мгновение. «И от престола исходили молнии и громы и гласы, и семь светильников 

огненных горели пред престолом, которые суть семь духов Божиих» («Откровение» 4 : 

5). И вот неизвестные нам семь психомагнетических центров (чакр) как символические 

«семь светильников» горят перед престолом объективного ума одновременно! Всё, чем на 

земле управлялась «галактика» нашей нервной системы, без которой нельзя было даже 

вздохнуть или сделать глоток воды, не колебался ни единый мускул на теле, здесь в Мире 

Горнем открывается очевидностью. Кровь текла по рекам вен, лёгкие дышали, и билось 

сердце, а люди в это время стяжали материальные блага и удовлетворяли похоть и гнев.  

    Всё, что пережито внешним и внутренним восприятием ума зафиксировано: «И видел я 

в деснице у Сидящего на престоле книгу, написанную изнутри и отвне, запечатанную 

семью печатями. И видел я Ангела сильного, провозглашающего громким голосом: кто 

достоин раскрыть сию книгу и снять печати её? И никто не мог, ни на небе, ни на 

земле, ни под землёю, раскрыть сию книгу, ни посмотреть в неё… И один из старцев 

сказал мне: не плачь, вот лев от колена Иудина, корень Давидов, победил и может 

раскрыть сию книгу, и снять семь печатей её» («Откровение» 5 : 2, 3, 5). Субъективный 

ум не в состоянии объять всю информацию, запечатлённую в Подсознании, поэтому для 

«сынов человеческих» она была «тайной за семью печатями», которые вскрываются на 

небесах объективным умом «Адама», и «отец посвящает сына в эти тайны»: «И я видел, 

что Агнец снял первую из семи печатей, и я услышал одно из четырёх животных, 



говорящее как бы громовым голосом: иди и смотри. И я взглянул, и вот, конь белый, и 

на нём всадник, имеющий лук, и дан был ему венец; и вышел он как победоносный, и 

чтобы победить (мир). И когда Он снял вторую печать, я слышал второе животное, 

говорящее: иди и смотри. И вышел другой конь, рыжий, и сидящему на нём дано взять 

мир с земли, и чтобы убивали друг друга, и дан ему большой меч. И когда Он снял 

третью печать, я слышал третье животное, говорящее: иди и смотри. Я взглянул, и 

вот, конь вороной, и на нём всадник, имеющий меру в руке своей… И когда Он снял 

четвёртую печать, я слышал (в себе) голос четвёртого животного, говорящий: иди и 

смотри. И я взглянул, и вот, конь бледный, и на нём всадник, которому имя смерть; и 

ад следовал за ним, и дана ему власть над четвёртою частью земли – умерщвлять 

мечом и голодом, и мором и зверями земными» («Откровение» 6 : 1 – 8). Итак, он снял 

поочерёдно все семь печатей, за которыми скрыты все сокровенные тайны Мироздания.  

    «Конь и всадник» есть одно целое, и все «четыре коня и четыре всадника» то же одно 

целое! Смысл заключается в том, чтобы понять, каким всадником ты становишься, такой 

и под тобой конь. Каждое из четырёх животных сказало одно и то же: «Иди и смотри!». 

Каждый человек проходит свой земной жизненный путь, но чтобы «идти и смотреть» ему 

нужно иметь око, ибо только имеющий око, узрит. Четыре типа изменений психических 

состояний ума, в силу которых изменяются его эмоциональные окраски. «Белый и рыжий 

кони с всадниками» корреспондируются с «вороным и бледным конями и всадниками», 

ибо то, что происходит в уме на уровне духовного мира человека, отражает происходящее 

на уровне его внешнего восприятия. Если в уме осуществляется контроль над реакциями в 

различных жизненных ситуациях, поддерживается равновесие, будто ум держит меру в 

руке своей, то в духовной сфере происходит увенчание такого ума венцом, и он выходит 

из ситуации как победоносец. Если же ум руководствуется мыслями, за которыми следует 

ад, умерщвляющий мечом и голодом, и мором живое в сознании, то это свободный выбор 

и проявление воли каждого живущего на земле, духовный мир откликается на этот выбор 

санкцией лишить ум мира и тогда люди убивают друг друга морально и физически. Наши 

отношения с умом, это отношения «всадника и коня», которые предполагают управление 

и обуздание своего ума, либо отпустить поводья из рук, и пустить ситуацию на самотёк, 

не пытаясь взять себя в руки. Иоанн Богослов аллегорическим языком живой речи этим 

объясняет природу ума и его состояния на уровне двух миров земного и Горнего. Они не 

находятся в отрыве друг от друга при жизни на земле, поэтому, будучи, даже телесными 

мы не перестаём оставаться существами духовными, и не лишены своего божественного 

начала, присущего нам от сотворения, но можем пренебрегать этим под влиянием Эго.  

    Каждого человека, пришедшего в этот мир, ожидает много событий, которые во всей их 

совокупности умещаются в слово «судьба»; и все эти события предопределены прошлой 

жизнью самого человека! Понимает ли кто из нас, что его душа сотворена как духовная 

сущность для космического бытия?! Но ради сиюминутных желаний, люди жертвуют 

своими душами, по – сути, убивая их собственными руками! Всякое стремление к жизни 

выше плотских удовольствий, немедленно пресекается эгоизмом, подавляющим наш ум:  

«И когда Он снял пятую печать, я увидел под жертвенником души убиенных за слово 

Божие и за свидетельство, которое они имели. И возопили они громким голосом: 

доколе, Владыка святый и истинный, не судишь и не мстишь живущим на земле за 

кровь нашу? И даны были каждому из них одежды белые, и сказано им, чтобы они 

успокоились ещё на малое время, пока и сотрудники их и братья их, которые будут 

убиты, как и они, дополнят число» («Откровение» 6 : 9 – 11). Всякий грех должен быть 

«убит» переживанием за него страдания; и очищенное прежде жизнью на земле, просит 

Бога покончить со всем этим безумием разом, дабы больше не продолжать бессмысленное 

наслаждение на земле, которое в чём бы оно ни выражалось, превращается в прах и тлен! 

Даже многие из ныне живущих на земле, глядя на то, как люди будто спятили с ума, всю 

жизнь гоняются за иллюзиями, провозгласив мирское своим смыслом жизни, в сердцах 

соглашаются с тем, что если бы всё это разом накрылось «медным тазом», они бы это 



восприняли лучшим из благ для человечества!?! Но, доколе «Адам» не доставит победу 

суду над грехами, пережив каждый грех с противоположной стороны, поскольку ничто не 

уничтожит грех, как только личное его переживание обратным совершённому, очищения 

не будет! Религиозное невежество человечества единственная причина его страданиям на 

земле. Даже если кто – то плачет от укола колючкой, он эти слёзы предопределил сам…      

    Так Иоанну Богослову открылись пять материальных уровней сознания, выше которых 

ещё два духовных уровня сознания. «Пять хлебов и две рыбы», которыми Иисус Христос 

накормил множество народу. Пять психомагнетических центров сознания обеспечивают 

умственную деятельность и феномены психических изменений на материальных уровнях 

сознания. «И когда Он снял шестую печать, я (ум) взглянул, и вот, произошло великое 

землетрясение, и солнце стало мрачно как власяница, и луна сделалась как кровь. И 

звёзды небесные пали на землю как смоковница, потрясаемая сильным ветром. И небо 

скрылось, свившись как свиток; и всякая гора и остров двинулись с мест своих. И 

цари земные и вельможи, и богатые и тысяченачальники и сильные, и всякий раб и 

всякий свободный скрылись в пещеры и ущелья гор (Эго). И говорят горам и камням: 

падите на нас и сокройте нас от Сидящего на престоле (Ока) и от гнева Агнца. Ибо 

пришёл великий день гнева Его, и кто может устоять» («Откровение» 6 : 12 – 17). В 

этом мире грех и плетями секли, и голову ему рубили, и пытали калёным железом, таким 

же, как сам грех грехом; но люди снова и снова в духовном неведении перекладывают их 

с одних плеч на другие. Всё, что на телесном уровне сознания имеет видимость, на уровне 

духовного сознания утрачивает видимость, свёртвываясь как «свиток», в котором исчезает 

всё, что имело вещественный вид. Это можно сравнить с тем, как видимое вами во сне, в 

чём бы это не заключалось, в пробуждении сворачивается в такой же «свиток». И как бы 

те, кому приснилось, что они замечательно пристроились во сне, хотели бы не проснуться, 

прячась в самые невероятные места, пробуждение настигнет каждого!?! До рождения на 

земле в каждый ум вкладывается установка на пробуждение; и «Сидящий на престоле» 

вашего сознания ожидает от вас пробуждения в этом мире, но вы безнаджёно «спите».  

    «И голос, который я слышал с неба, опять стал говорить со мною и сказал: пойди, 

возьми раскрытую книжку из руки Ангела, стоящего на море и на земле. И я пошёл к 

Ангелу и сказал: дай мне книжку. Он сказал: возьми и съешь её; она будет горька в 

твоём чреве, но в устах твоих будет сладка, как мёд. И взял я книжку из руки Ангела 

и съел её; и она в устах моих была сладка, как мёд; когда же съел её, то горько стало 

во чреве моём. И сказал он мне: тебе надлежит опять пророчествовать о народах и 

племенах и языках и царях многих» («Откровение» 10 : 8 – 11). И вот так Иоанну было 

предопределено на будущую его жизнь на земле, быть пророком! Каждый из нас, прежде 

чем прийти в этот мир, «съел свою книжку из рук Ангела», в которой предопределена в 

соответствии с кармическими причинно – следственными связями его новая судьба. Для 

чрева она воспринимается горькой, потому что переживать сценарий судьбы придётся на 

собственной шкуре, а в устах она сладка потому, что ты понимаешь, что таково очищение 

и духовный путь совершенствования души в её космическом бытии! Если вам пришлось 

бы отправиться в командировку в Антарктиду, то в условиях низких температур, организм 

претерпевал бы усталость от условий постоянного холода, при этом это накладывало бы 

на ум психологические нагрузки, связанные с пребыванием в этих обстоятельствах. Даже 

в обстоятельствах сна с вашим умом происходят психические изменения, накладывающие 

отпечаток на его восприятие. А теперь переложите это на разницу пребывания в Горнем 

Мире и в обусловленном обстоятельствами земной жизни состоянии ума!?! Ангел стоит 

«на море и на земле», над умом и плотью, выше телесной и ментальной реальности, над 

мыслями и логикой, суждением и страданием! Он всегда стоит «на море и на земле», в то 

время, как вы копошитесь в мирской суете и сгораете в страстях желаний своего ума.   

    «И дана мне трость, подобная жезлу, и сказано: встань и измерь храм Божий и 

жертвенник, и поклоняющихся в нём. А внешний двор храма исключи и не измеряй 

его, ибо он дан язычникам. Они будут попирать святый город сорок два месяца. И дам 



двум свидетелям Моим, и они будут пророчествовать тысячу двести шестьдесят 

дней, будучи облечены во вретище. Это суть две маслины и два светильника пред 

Богом земли. И если кто захочет их обидеть, то огонь выйдет из уст их и пожрёт 

врагов их. Если кто захочет их обидеть, тому надлежит быть убиту. Они имеют 

власть затворить небо, чтобы не шёл дождь на землю, во дни пророчествования их, и 

имеют власть над водами, превращать их в кровь, и поражать землю всякою язвою, 

когда только захотят. И когда кончат они свидетельство своё, зверь, выходящий из 

бездны, сразится с ними, и победит их, и убьёт их. И трупы их оставит на улице 

великого города, который духовно называется Содом и Египет, где и Господь наш 

распят… И живущие на земле будут радоваться и веселиться сему, и пошлют дары 

друг другу, потому что два пророка сии мучили живущих на земле. Но после трёх 

дней с половиной вошёл в них дух жизни от Бога, и они оба стали на ноги свои, и 

великий страх напал на тех, которые смотрели на них» («Откровение» 11 : 1 – 11). И 

вот эти слова, как не удивительно, касаются всякого живущего на земле здесь и сейчас. В 

руках каждого из нас «жезл» нашего ума, которым можно измерить храм своего сознания. 

В этом мире нет иного инструмента восприятия окружающего мира и переживания всего, 

что происходит в нашей жизни, кроме ума! Только вот инструмент этот может оказаться 

либо в ваших руках, либо в руках «античеловека», которого называют «сатаной». Тогда 

вы будете «сатаной», потому что ему принадлежит всякий ум, отождествлённый с ним.  

    Разделяющий с «сатаной» его жизненные ценности, которыми он соблазняет людей в 

этом мире, превращается в такого же «сатану», искушаясь его соблазнами, по принципу: 

«яблоко от яблони далеко не падает», а в духовном смысле «сын от отца происходит». Ум 

на языке духовной аллегории символизирован «морем», и, видимо, в этом море кто – то 

мутит его воду: «И стал я на песке морском и увидел выходящего из моря зверя с семью 

головами и десятью рогами: на рогах его было десять диадим, а на головах его имена 

богохульные. Зверь, которого я видел, был подобен барсу; ноги у него – как у медведя, а 

пасть у него как у льва; и дал ему дракон силу свою и престол свой и великую власть» 

(«Откровение» 13 : 1, 2). Вот этот «зверь» живёт в уме каждого человека на земле и его 

стараниями в уме рождаются чудовищные желания, которые становятся нашими планами 

на жизнь. Каждому из семи Ангелов противостоит своя голова зверя, но зверь принимает 

облик Ангела, и ум путает Ангела со зверем. Если в уме не Ангел преображает зверя, а 

зверь изображает из себя Ангела, то в мире даже самые ангельские начинания делают из 

людей зверей! Если Ангела убрать из религии, то даже вера не может выгнать из людей их 

зверя. У их религии ноги, как у медведя, пасть как у льва, а сама она называется барсом, 

не пойми кто она на самом деле!?! Йога очищает ум от зверя, наступает отрезвление ума:  

«И пришёл один из семи Ангелов, имеющих семь чаш, и, говоря со мною, сказал мне: 

подойди, я покажу тебе суд над великою блудницею, сидящую на водах многих. С нею 

блудодействовали цари земные, и вином её блудодеяния упивались живущие на земле» 

(«Откровение» 17 : 1, 2). Имя этой «блуднице» иллюзия, создаваемая зверем, и пока ум 

пребывает в иллюзиях, будь это ум целого царя, его поданные будут пребывать в тех же 

иллюзиях, что и царь!?! В религии происходит то же самое, каков поп, таков и приход.  

    «Зверь», это духовная аллегория силы демонического начала, которая пропорциональна 

тому, насколько ум позволяет ей властвовать над собой! Эта сила становится эгоизмом в 

людях, и насколько эгоистичен ум, настолько «зверь», проявляющий свою силу в Эго не 

позволяет уму обратиться к духовному Оку. «Зверь, которого ты видел, был, и нет его, 

и выйдет из бездны и пойдёт в погибель. И удивятся те из живущих на земле, имена 

которых не вписаны в книгу жизни от начала мира, видя, что зверь был, и нет его, и 

явится. Здесь ум, имеющий мудрость. Семь голов суть семь гор, на которых сидит 

жена. И семь царей, из которых пять пали, один есть, а другой ещё не пришёл, и 

когда придёт недолго ему быть. И зверь, который был, и которого нет, есть восьмой, 

и из числа семи, и пойдёт в погибель. И десять рогов, которые ты видел, суть десять 

царей, которые ещё не получили царства, но примут власть со зверем, как цари на 



один час» («Откровение» 17 : 8 – 12). «Пять царей, которые пали» есть внешние органы 

восприятия: зрение, слух, осязание, обоняние и вкус. «Один, который есть», это ум, как 

шестой царь, но, будучи двойственным и субъективным, не имеет власти над остальными 

«пятью царями». «Другой, который ещй не пришёл, и когда придёт, недолго ему быть», 

это объективный ум «Адама». Прозрение приходит ненадолго, ибо это не просветление, 

когда объективный ум соединяет «шесть царей» воедино, что означает полный контроль 

ума и абсолютное господство над Эго («победу над зверем»). Даже после смерти, в силу 

того, что человек так и не развил главную мышцу души – Ум, состояния объективного ума 

он достигает ненадолго. До тех пор, пока не побеждён «зверь», символизирующий Эго, в 

уме будет продолжаться священная война, с «восьмым из числа семи», который всегда 

стремится в погибель. Здесь описано всё, что творится в уме каждого человека на земле.  

    Прожитая жизнь полна новых кармических узлов, человек отстрадал грехи прошлой 

жизни, но связал новые кармические узлы, а это его кармические долги на будущую его 

жизнь. «Агнец», это «Адам», которого сотворил Бог, побеждает тем, что принимает все 

грехи на себя, «омывает их кровью своей» через страдания, истребляя зло: «око за око, зуб 

за зуб». «Они будут вести брань с Агнцем, и Агнец победит их; ибо Он есть Царь 

царей и Господь господствующих, и те, которые с ним, суть званные и избранные и 

верные» («Откровение» 17 : 14). Ни один грех не останется безнаказанным, исполнится из 

Закона Тора всё до последней йоты и черты! «Откровение» Иоанна Богослова говорит о 

достижении духовного состояния прозрения «Адама»: «И увидел я отверстое небо, и 

вот конь белый, и сидящий на нём называется Верный и Истинный (Адам), Который 

праведно судит и воинствует» («Откровение» 19 : 11). Истинные духоборцы на земле 

главным смыслом жизни провозглашали: «Познай самого себя!». И если ты единажды 

достиг прозрения: «Блажен и свят имеющий участие в воскресении первом: над ними 

смерть вторая не имеет власти…» («Откровение» 20 : 6). Все прежние прожитые им 

жизни, он всегда был «мёртвым»: «И увидел я мёртвых, малых и великих, стоящих 

пред Богом, и книги раскрыты были, и иная книга раскрыта, которая есть книга 

жизни; и судимы были мёртвые по написанному в книгах, сообразно с делами своими. 

Тогда отдало море мёртвых, бывших в нём, и смерть и ад отдали мёртвых, которые 

были в них; и судим был каждый по делам своим» («Откровение» 20 : 12, 13). Сегодня в 

этом мире нет такого человека, который не был бы, судим по своим делам, поэтому люди 

обусловлены каждый своей судьбой. Осознавшие духовную суть «Откровения» Иоанна 

Богослова больше не спросят: «за что мне это, Господи?!». Теперь они знают ответ.   

    «И отрёт Бог всякую слезу с очей их, и смерти не будет уже; ни плача, ни вопля, ни 

болезни уже не будет, ибо прежнее прошло» («Откровение» 21 : 4). Прошло восприятие 

земной жизни «мертвеца», который не знал тайны Предопределения Кармы, кармических 

причинно – следственных связей и, наконец, человек воспользовался «ключом», который 

Иисус Христос передал Своему апостолу Петру, говоря: «ты Пётр, и на сем камне Я 

создам Церковь Мою, и врата ада (Эго) не одолеют её. И дам тебе ключи Царства 

Небесного: и что свяжешь на земле, то будет связано на небесах, и что разрешишь 

на земле, то будет разрешено на небесах» (Матфей 16 : 18, 19). Кто был внимателен на 

протяжении всех уроков Космофилософии, тот получил необходимое духовное знание, 

чтобы дальше развиваться самому. А кто посчитал, что он и так достаточно религиозен и 

верит в Бога, вот пусть его и рассудит его «бог»! Рано или поздно, пусть через миллионы 

воплощений, он войдёт в Царство Небесное при жизни и постигнет своё Откровение, как 

это открылось Иоанну Богослову! «Побеждающий наследует всё, и буду ему Богом, а он  

будет Мне сыном» («Откровение» 21 : 7). Чтобы быть сыном Богу, надо жить от своей 

духовной природы, которая движима Божественным началом в нём! Если же жить от ума, 

отождествлённого с плотью, то таким умом будет править Эго, а это и есть «зверь», тот о 

котором сказано: «И зверь, который был, и которого нет, есть восьмой, и из числа 

семи, и пойдёт в погибель». Эго всегда идёт в погибель, каждое мгновение жизни в этом 

мире, исчезающее в прошлое, чтобы ум жил категориями прошлого и будущего, не зная о 



своём настоящем, о здесь и сейчас! Неуловимое мимолётное мгновение настоящего есть 

Вечность, которая никуда не исчезает для ума даже с оставлением тела. Плоть это одеяние 

ума на текущую жизнь, в которое его одел «Адам», «плодясь и размножаясь» в Жизни.  

    Библия, как источник религиозного духовного знания завершается этим «Откровением» 

Иоанна Богослова. Но это означает, что это касается каждого человека на земле, идущего 

по пути веры и соблюдения Закона Божьего! Достигший своего откровения поймёт текст 

«Откровения» Иоанна Богослова не как нагромождение мистических абстракций, а будто 

это его личное чувствование и видение происходящего во внутреннем мире его сознания. 

Ему откроются многие грани его собственного сознания на его уровнях, которые ранее 

были недоступны внешнему воприятию ума, откроется Горний духовный Мир, который 

является «отечеством» для каждого живущего в этом временном дольнем мире человека в 

физическом теле! Никто не должен забывать свою «первую любовь», которая является для 

него началом каждого нового цикла движения души по кругу в её космическом бытии во 

Вселенной Творца. Благодаря этой «первой любви» каждый человек на земле воплощён в 

тело и имеет жизненные ресурсы для переживания всего сценария жизни! Представьте 

себе, что было бы с человечеством в этом мире, если бы люди в каждом народе земли, на 

протяжении всей их жизни руководствовались этим духовным религиозным знанием; в 

противовес тому, что даже самые верующие из них думают, что живут они только один 

раз?! Знающий, что он вернётся в этот мир, позаботится о том, чтобы в будущей жизни у 

него не могло оказаться ни одной причины для страданий! Даже самые благие намерения 

человечества на всех континентах земли, сформулированные из идеологии гуманизма, не 

привели ещё никого к всеобщему благоденствию и счастью на земле. «Зверь» направляет 

человеческие умы в погибель, устремляя их за собой, создавая убеждённость в смертности 

человека. Но разве могут обрести счастье «смертные», когда их умы не знают покоя, не 

пребывают в мире ни с собой, ни с людьми, ни с Богом!?! Смысл жизни не в смерти, ибо 

она не имеет смысла сама по себе, как только служит жизни в процессе Творения Бога…  

 

          Искренне ваш                                                                                Мурат Мусабаев            

    27 апреля 2017 года.  

     

 

      

 

     

                  

                                                       Урок сороковой  

       (Через осознание своего бессмертия к пробуждению человеческой цивилизации)  

 

    От человека сложно требовать быть честным, добрым и справедливым к другим, иметь 

сострадание и милосердие; он сам решает для себя насколько иметь это и быть таким. Нет 

оснований, которые бы вразумили его не увлекаться стяжательством и соблюдать меру в 

вопросах обладания собственностью. Ему намекает на это религиозное знание, которое с 

назапамятных времён информирует человечество о существовании «рая» и «ада». Опять 

же верить в это или нет, сугубо личное дело каждого! Нет никаких убедительных средств, 

вразумить людей остерегаться плохого поведения в жизни, разве что, кроме уголовной, 

гражданской и административной ответственности, для привлечения к которой надо ещё 

доказать вину человека. Но у человека есть сотни возможностей нарушить закон, при этом 

остаться незамеченным и избежать ответственности. Евангелие говорит, что: «горе миру 

от соблазнов, ибо им должно прийти (в мир), но горе тому, через кого этот соблазн 

приходит». Грех приходит в мир через соблазнившегося его совершить, дополняя собой 

грешный мир, до того он существовал только, как соблазн, нематериализованная мысль в 

нематериальном виде. Теперь он стал причиной чьей – то личной головной боли, а может 



и общественной проблемы, предметом расследования и судебного разбирательства. Люди 

говорят: «не было печали, черти накачали»; и вот горе тому, через кого они накачали в 

мир проблему, которых и без того хватало в нём!?! И вот всякая такая проблема является 

чьим – то «кармическим узлом», связанным на земле. Иисус передал апостолу Петру ключ 

от «Царства Небесного», который заключается в знании Закона кармических причинно – 

следственных связей, говоря ему: «что свяжешь на земле, то будет связано на небесах, 

и что разрешишь на земле, то будет разрешено на небесах» (Матфей 16 : 19). Есть ли 

этот Горний Мир на небесах, из которого душу отправят на землю разрешать связанное?!        

    В «Откровении» Иоанна Богослова прозрение реальности Горнего Мира на духовном 

пути описано видением: «И увидел я новое небо и новую землю; ибо прежнее небо и 

прежняя земля миновали, и моря уже нет» (глава 21 : 1). Но на прежней миновавшей 

земле под небом остались связанными наши «кармические узлы» они же долги, которые, 

как утверждает Евангелие Иисуса Христа и в целом духовное религиозное знание в мире, 

могут быть разрешены только на земле. Дух греха отягощает душу, как груз, привязанный 

к телу и тянущий его на дно «моря, которого уже нет». Этим «морем» была закрытая 

форма сознания, в условиях которого мы и не подозревали о том, что существует ещё и 

открытая форма сознания «Горний Мир» или «Царство Небесное», которое духовный 

человек может не только прозреть, но и войти в него во время земной жизни!?! Никто не 

подозревал о том, что его душа подобна солнцу, которое восходит в высший мир на небе и 

заходит в нижний мир на земле, но потом снова восходит, чтобы снова идти, как говорит 

библейский царь Соломон! Если даже в этом мире человеческий ум по ночам нисходит в 

нижний мир сновидений, а по утрам восходит в высший для него мир яви, то неужели на 

этом весь Замысел Творца заканчивается относительно сотворённого им человека?! Как – 

то оскорбительно примитивно мы понимаем Его Замысел!?! Иисус говорит книжникам: 

«сами не видите небеса отверзтыми и другим заслоняете их; сами не входите в Царство 

Небесное, и другим не даёте войти»! Это означает, что не раскрывший в себе открытую 

форму сознания, не должен препятствовать другим, делать это, рассказывая россказни, 

которыми утверждает, что это и есть духовное религиозное знание; при этом называя это 

иудаизмом, христианством и исламом!?! Это может быть твоим личным христианством, 

иудаизмом или исламом, но это не имеет отношение к духовному религиозному знанию.  

    Духовные учителя человечества учили народы овладению открытой формой сознания, 

духовной практике, на время которой нужно оставить любые плотские мысли: «И всякий, 

кто оставит домы, или братьев, или сестёр, или отца, или мать, или жену, или 

детей, или земли, ради имени Моего, получит во сто крат и наследует тем жизнь 

вечную» (Матфей 19 : 29). С умом должно произойти озарение, чтобы осознать положение 

человека на земле: «И от Иисуса Христа, Который есть свидетель верный, первенец 

из мёртвых, и владыка царей земных…» («Откровение» 1 : 5); благовествуется для мира 

духовное знание о преодолении закрытой формы сознания, удерживающего ум человека в 

состоянии «мертвеца». Пророк Иисус овладел объективным умом, которому принадлежит 

как «владыке царей земных» всякий субъективный двойственный ум человека во плоти, 

поэтому и признан учениками верным свидетелем открытой формы сознания и первенцем 

из мёртвых. Овладевший открытой формой сознания и объективным умом во время жизни 

на земле человек, унаследовал жизнь вечную, потому что осознал своё бессмертие! Чему 

могут научить свои народы и куда поведут их за собой светские и духовные власти, если 

их представители сами до сих пор «не прозрели небеса отверзтыми и не вошли в Царство 

Небесное»?! Если «смертный ведёт за собой смертного», то не в погибель ли оба они идут 

под ручку?! И вот «смертные» от светской власти и духовенства предложили народам на 

земле свои гипотезы понимания духовной религиозной истины, разделив умы людей на 

религиозные течения и толки. Немудрено, что большинство людей стали реалистами, для 

которых религиозное знание воспринимается имеющей право на существование формой 

фантастики, дополняющей фантастику научную. Тебе не запрещают религию, как если не 

запрещают мечтать о власти и богатстве, но тебе и не оставляют выбора, кроме атеизма.           



    Тебе советуют уверовать, но уверовать твой ум может опять же лишь в предложенные 

ему гипотезы. А сосед уверовал в другие гипотезы и между вами возникли противоречия 

на этой почве!?! Ты не думаешь о том, что Подсознание играет в твоей жизни главную 

роль, потому что, создавая для твоего ума чувство холода, само оно не мёрзнет, а когда 

оно создаёт чувство голода, само оно не хочет есть. Оно занимает твой ум всем, чем он по 

жизни занят и каждая пережитая тобой ситуация является одновременно для ума ответом 

на вопрос, почему это с тобой происходит. Но ни ты, ни твой сосед об этом не думаете, 

потому что для вас важнее выяснять отношения между собой, нежели прекратить вражду 

и понять, что оба вы «мертвы»!?! Если ваша жизнь имеет начало и конец, то всё, что 

имеет начало и конец, не имеет смысла, потому что бессмысленно начинать то, 

что когда – то кончится! И ваши споры не имеют смысла, потому что кто бы из вас ни 

выиграл спор, ничего на самом деле не выиграл, разве что получил временное как мираж 

иллюзорное удовлетворение тщеславия. Спросите на кладбище у мёртвых, счастливы ли 

они теперь от выигранных ими при жизни споров, радуют ли теперь их победы друг над 

другом?! А теперь ответьте себе на вопрос: можно ли это называть смыслом жизни в этом 

мире?! Если ты собрался полететь на ракете на орбитальную станцию, то ты готовишься к 

тому, что тебе предстоит на этой станции делать. Но ты полетишь дальше любой станции, 

какую только можно себе представить, почему же ты не готовишься к этому полёту?! Не 

является ли безумием с твоей стороны пренебрегать тем, что тебе предстоит после твоей 

жизни, которая когда – то закончится?! Только слепой, имея под рукой Святое Писание, 

может быть уверен в том, что живёт он только один раз! А теперь оглянитесь вокруг себя, 

и вы поймёте, почему в этом мире под небом не прекращаются страдания человечества.   

    Две, казалось бы, внешне взимоисключающие вещи сопровождают друг друга на земле. 

Восстановление Справедливости по Закону Тора (Кармы) происходит на фоне тотальной 

несправедливости общественных человеческих отношений! Вопрос заключается в том, 

как выйти из этого общечеловеческого цивилизационного тупика?! Прежде всего, надо 

исходить из положения, что первым Законом Бога для человека остаётся закон свободы 

воли и выбора, а вторым Законом, которым исправляются ошибки неправильного выбора 

и проявления воли, является Закон Тора (Кармы). Карма связывает будущую жизнь души 

на земле своими причинно – следственными связями, и всякая настоящая жизнь человека 

на земле предопределена её законом! И, тем не менее, используя Закон свободы воли и 

выбора, сознательный человек может не искушаться соблазном быть орудием в руках сил 

Кармы. Но для этого человеческое общество, каждый народ в мире, должен быть в полной 

мере просвещён в духовных законах, которыми определяется жизнедеятельность самого 

человечества в этом мире! Всякое общество должно быть организовано на определённых 

принципах, соблюдение которых позволяет создать Коллективный Разум народа, которым 

должно поддерживаться контролирующее поведение индивидов Общественное Мнение! 

Главнейшим условием выхода из духовного тупика человечества является добродетель 

Прощения! В Евангелие эта идея выражена в величайшей духовной мудрости: «Ищите 

же прежде Царства Божия и правды Его, и это всё приложится вам» (Матфей 6 : 33). 

И если бы человечество искало правды Бога, то люди всенепременно поняли бы, что Бог 

даёт возможность каждому человеку простить другого, но не лишает его личного выбора 

поступить так, как он волен сделать! Но выбирающий как ему поступить должен знать, 

что каким судом он судит другого, таким же судом он будет судим сам в будущей жизни.  

    «Смертный» человек ошибается и часто делает неправильный выбор, потому что ему не 

позволяет его эгоизм, проявляющийся в гордыне и тщеславии, осознать, что какой мерой 

он мерит людям, такой мерой и ему отмерится в будущей жизни по Закону Тора (Кармы). 

Вот если бы он осознавал своё бессмертие, он был бы способен простить всё, что доныне 

не укладывается в эгоистичном уме человека! Неведение возбуждает ярые споры между 

людьми, каждый из которых убеждён в своей правоте и готов отстаивать свои убеждения, 

призывая в свидетели, Господа Бога, Который если бы сказал Своё Слово, то обе стороны 

споры провалились бы сквозь землю!?! Они ведь не принимают во внимание бессмертие 



души, её обнуление, обновление и перерождение в этом мире, и то обстоятельство, что все 

люди, без исключения, в каждой жизненной ситуации сопоставлены друг с другом не в 

силу каких – то случайностей, а в силу Предопределения! Это основополагающая суть и 

смысл духовного религиозного знания, которое заключается в том, что вас не постигнет 

то, что должно вас миновать; но вас не минует то, что должно вас постигнуть. Те, 

кто не вооружатся этим убеждением при жизни, окажутся «среди обитателей огня», так 

говорит пророк Мухаммед, мир всем пророкам; а он утверждает о том, что он не является 

носителем новоявленного Слова, но подтверждает истины, проповеданные миру да него. 

Вера «смертного» человека не может быть истинной, она умирает вместе с его эгоизмом, 

потому что была всего лишь его эгоистическими убеждениями в сформированных в уме 

представлениях о Боге и Его Законе. Если в тебе есть высшая духовная природа, которая 

больше твоих представлений о себе, то лучше отказаться от всего, что мешает тебе узнать, 

что это такое! И нет другого врага в тебе, кроме твоего эгоизма, который закрывает тебе 

твои глаза на высшую природу в тебе. Но люди ничего не защищают в этом мире так, как 

свой эгоизм, потому что они не знают большей ценности, чем гнев, похоть и алчность.  

    Гнев является мотивом справедливости людей, и они ищут её в пыли под их ногами или 

задирают головы вверх, взывая о справедливости к Богу; но не видят её впереди и позади 

себя! Рождённый душой к очередной жизни человеческий ум, всю свою жизнь находится 

в оковах справедливости Кармы, вот имя Справедливости. Эгоистическая справедливость 

жаждет мщения, потому что в истоке происходит из гнева даже самых слабых людей на 

земле, которые если не могут отомстить сами, то флюидами своих проклятий мстят тем, 

против кого они жаждут мщения из своего понимания справедливости. Им не хватает 

духовного видения, чтобы понять, что в несправедливости мира к ним торжествует сам 

Закон Кармы, который иудеи, христиане и мусульмане называют Законом Тора, но для 

них это не больше чем опутанная паутиной их заблуждений иллюзорная идея!?! Нет таких 

людей, которые не причитали бы о справедливости и не мечтали бы о возмездии всем, кто 

попирает на земле справедливость! Но при этом никому не приходит в голову, что в этом 

мире не бывало даже мгновения, в которое не совершалась бы Справедливость Свыше!?! 

Разве Бог не сказал: «оставь месть Мне, Аз воздам!». Так какую справедливость ищет 

твой ум, пребывающий во власти эгоизма?! Твоя справедливость рождена гневом твоего 

ума, пребывающего в закрытой форме сознания, делающей тебя недочеловеком, потому 

что ты так и не родился от воды и Духа! Ты всю жизнь находишься в утробе закрытой 

формы сознания, но даже не пытаешься выбраться из этой утробы, ставшей могилой для 

твоего ума. Но при этом ты не перестаёшь философствовать о гуманизме и человеческой 

цивилизации, которая по твоему разумению непременно должна быть исправлена, все 

должны измениться в ней, кроме тебя, потому что лично ты меняться не собираешься. В 

конечном итоге меняться не собирается никто, потому что лелеют свою похоть и гнев…   

    В уме, как на символическом «древе познания добра и зла» существуют две воли: злая 

воля и добрая воля. На протяжении всей земной жизни мы воспитываем в уме добрую и 

злую волю. В притче о пророке Ное они изображены: вороном и голубем, которые пророк 

выпускает поочерёдно из Ковчега. Ворон не вернулся к нему, а голубь возвращается, неся 

в клюве оливковую ветвь, что символизирует победу доброй воли в уме Ноя. В духовных 

символах их уподобляют чёрному и белому волку, которых кормит в себе человек, двумя 

братьями или иными аллегориями, которыми хотят указать на двойственность восприятия 

ума в условиях закрытой формы сознания! Обе воли имеют равные права, поэтому в уме 

добро и зло сосуществуют одновременно, как правая и левая стороны сознания, два плеча 

балансирующие одно другое в одном теле. Доброй волей мы программируем на будущую 

жизнь добрые кармические последствия, а злой волей готовим себе страдания. В условиях 

общественных отношений Коллективный Ум народа также разделён на две стороны и для 

этого совокупного виртуального образования не менее важен баланс левой стороны, где 

культивируются общественные выгоды и интересы, с правой стороной, которая приводит 

в равновесие левую сторону требованиями совести, справедливости, милосердия и стыда. 



Если совокупная злая воля Коллективного Ума народа законными средствами общества 

возводится на «трон» общественного сознания, то такой народ в перспективе потерпит 

крах, как бы долго он не процветал на определённом отрезке своей истории! Совершенно 

важно понимать, что совокупная добрая воля Коллективного Ума народа нуждается в том, 

чтобы сам народ её поддерживал и совершенствовал из поколения в поколение, как бы ни 

искушались национальные элиты обманными путями перетянуть одеяло общественного 

сознания на сторону плотских интересов и выгод. С народами такое случалось нередко.  

    На левую сторону Коллективного Ума влияет «Зверь» – совокупного Эго народа и это 

такая же реальность, как и индивидуальное Эго человека. А вот о правой своей стороне 

каждый народ мира должен заботиться самостоятельно! Если это не является предметом 

всеобщей заботы народа, то можно не сомневаться, что его умом завладеет «Зверь». Рано 

или поздно, он приведёт народ к краю пропасти! У «Зверя» главным аргументом во все 

дни на земле была одна и та же идея: «живём только один раз, бери от жизни всё!». Вы 

можете сами проверить себя; если всё ваше сознание говорит вам, что вы действительно 

живёте только один раз, то сам образ вашей жизни и образ ваших мыслей покажут вам, за 

кем вы идёте по жизни. Если дела левой стороны ума не сбалансированы правой стороной 

ума, то они во всякое время будут злыми, как бы вы не утешали и не обманывали себя. Вы 

говорите, что надо быть реалистами, но ваш ум пребывает в иллюзиях, которые Иоанн 

Богослов увидел в видении «морем»: «воды, которые ты видел, где сидит блудница, 

суть люди, и народы, и племена, и языки» («Откровение» 17 : 15). И этими иллюзиями 

коллективных мыслей люди создают «Зверя, вышедшего из воды, верхом на котором 

восседала блудница»: «Они имеют одни мысли и передадут силу и власть свою зверю» 

(17 : 13). Совокупная злая воля народа есть его «Зверь», а совокупная добрая воля есть его 

«Агнец». Заратустра сообщил человечеству о том, что «Бог умер», а Иисус Христос эту же 

мысль на языке духовной аллегории показал в «распятии Христа». «И отверз он уста 

свои для хулы на Бога, чтобы хулить имя Его, и жилище Его, и живущих на небе. И 

дано было ему вести войну со святыми и победить их; и дана была ему власть над 

всяким коленом, и народом, и языком, и племенем. И покланятся ему все живущие на 

земле, которых имена не написаны в книге жизни у Агнца, закланного от создания 

мира. Кто имеет ухо, да слышит» («Откровение» 13 : 6 – 8). А как Агнца воскресить?!  

    Реалисты правят миром, и всё было бы хорошо, если бы их реализм не страдал «язвой» 

эгоизма, который стал духовным заболеванием человечества. Есть два варианта, либо ты 

«убиваешь» в себе посланного Богом в мир Христа, и делаешь всё, что ты хочешь, либо 

ты не убиваешь в себе Христа, понимая, что подразумевает это духовное понятие. Если ты 

выбрал первый вариант, то ты проиграл свою жизнь, потому что Христос это сама твоя 

жизнь, её энергия и сила, которую ты тратишь попусту на развлечения, за которые тебе 

придётся заплатить до самых мелочей, даже за грязные слова! Ты обуславливал каждым 

своим поступком будущую жизнь, как и эта твоя жизнь,  была вся обусловлена, даже 

если тебе не хочется так её понимать! Эгоизм наказуем, и чтобы понять, как за него 

наказывают, вспомни всех, кто по – твоему претерпел страдания от самых малейших до 

чудовищных, глядя на которые возникают сомнения в существовании Бога. Но для тебя, 

наоборот, это должно стать доказательством Его существования! Наше Отечество 

Горний Мир и если мы допускаем ошибки в мире под небом, то сценарий их исправления 

математически логичен. Но, чтобы исправление было эффективным, исправляемый не 

должен сомневаться в том, что всё происходит реально, а иначе, что это за исправление?! 

В этом плане реалисты правы, всё натурально настолько, что об иллюзорности того, что 

происходит в жизни, даже не возникнет мысли! Примерно так же, как и во сне, никому не 

приходит и мысли на ум о том, что происходит иллюзия, и только в «горнем» для спящего 

мире, в который он пробуждается, всё проясняется окончательно. Если бы кто – то ходил 

по снам, и проповедовал спящим об иллюзии того, что с ними происходит во сне, они бы 

его воспринимали сумасшедшим, как воспринимают на земле тех, кто проповедует о 

«Царстве Небесном». Спящего больше всего раздражает, когда ему мешают спать…  



    Пусть это будет сон, но не нужно ли, чтобы сон был мирным без страданий?! Почему 

жизнь человека не такая уж и длинная, должна быть омрачена страданиями, только лишь 

потому, что те, кто призваны просвещать человечество в понимании этой реальности, не 

делают это так, как это необходимо, оставляя тех, кому они проповедуют, в неведении 

и духовном невежестве?! Если люди умудрились обожествлять даже своих вождей, то 

это же самое им свойственно из примитивного их эгоизма делать с пророками и святыми! 

Их эгоизм нуждается в преклонении и поклонении перед идолами, созданными в сознании 

умом, опьянённым эйфорией эгоистических страстей. Не было такого пророка, который 

хотел бы увековечить своё имя, ради удовлетворения своего тщеславия и гордыни. Но их 

имена используются духовенством именно в этом контексте коленопреклонения и даже 

придания их мощам, которые есть суть изношенная плоть, фантастических качеств. Если 

бы духовенство так относилось к святым и пророкам при их жизни, и попыталось понять, 

чему они учили, наверное, смысл их проповедей изменился коренным образом! Могут ли 

навести в этом мире порядок и создать гармонию человеческих отношений те, кто живут в 

этом мире только один раз?! Даже если они считают, что попадут в «рай» или «ад», они не 

ответят на вопрос: почему до ада и рая огромное число людей на земле претерпевают 

тяжкие страдания, не сделав в своей жизни ничего плохого?! Ведь это ненормально не 

только с духовной точки зрения, но и с точки зрения обычной человеческой логики, что 

дискредитирует в глазах людей саму идею религии и духовного знания!?! Неудивительно, 

что народы мира один за другим, имея такое религиозное просвещение, скатились в своей 

нравственности и морали практически до откровенного сатанизма, который они пытаются 

прикрыть показными демонстрациями стремления к сохранению человеческого облика.  

    Если люди стали называть себя «человеками», а не «сынами человеческими», то тогда 

относительно человека «сверхчеловеком» является «Адам», как идея духовной сущности!  

Всё это только слова, вам же надо осознать духовный смысл и суть предлагаемой идеи. В 

словах Заратустры: «я принёс вам знание о сверхчеловеке»; он принёс не абстрактное для 

вас знание о чём – то, что больше чем вы, а о первородном духовном сознании каждого из 

вас, о котором человечество утратило знание. Заратустра говорит: «поистине, человек 

это то, что надо преодолеть!». В контексте нашего урока это предполагает преодолеть 

ограниченную закрытую форму сознания и свою «смертность». «Сверхчеловек» это идея 

первозданного духовного состояния сознания каждого живущего на земле человека! Это 

тот, кто в нас творит процесс дыхания, кровообращения, обмен веществ, и все остальные 

функции жизнеобеспечения, как «незаходящее солнце» внутри каждого из нас от момента 

создания эмбриона в материнской утробе до последнего вздоха в теле. Как солнце этот 

«сверхчеловек» поднимается в Высший Горний Мир в День Жизни, но закатывается в её 

«Ночь» в нижний мир, который человечество воспринимает единственной реальностью, 

потому что утратило знание о реальности высшей, реальности Горнего Мира! Этот мир 

под небом человечество должно приготовить для нисхождения в него «сверхчеловека», 

которого каждый будет прославлять в себе своими богоугодными делами, образом жизни 

и образом мыслей. Не так, как это происходит теперь, где «сверхчеловеку» люди устроили 

«могилу, распяли на кресте и умертвили». Нет другой религии, кроме этой религиозной 

духовной идеи, всё другое духовное невежество, неведение и слепота! Люди не перестали 

говорить о Боге и не перестали быть религиозными, но что толку от этих их разговоров о 

Боге и слепой религиозности, если они не избавились от страданий и взаимной вражды.  

    Что такое земная жизнь?! Это отрезок пути «сверхчеловека» в его космическом бытии в 

единстве Космического Человечества, к которому каждый из нас имеет причастие! Как же 

«смертному» человеку вложить в его эгоистичный плотский ум понимание перерождения 

души, если даже «смертные» богословы отправляют новопреставленных в мир иной после 

смерти, из которого не возвращаются, и это сделало человека «смертным»?! Душа высшая 

духовная самость или личность «сверхчеловека» есть причина того, что мы воспринимаем 

реальностью своего «Я». Но это наше телесное «Я» стало низшей эгоистичной самостью, 

которая существует в своей закрытой форме сознания. Душа «беременна» нашим «Я», но 



в тяжких муках протекает её «беременность» и роды её мучительны от нашего безумия в 

этом мире! «Смертность» наша осложняет её «беременность», потому что мы не знаем о 

своём бессмертии в силу своего эгоистического безумия, похожего на эйфорию. Ничего 

не исправить в этом мире до тех пор, пока человечество будет «смертным»! Бесполезны 

все наши научные изыскания и открытия, если они не возвращают нам знание о духовной 

первородной природе человека «Адама». Враждебное отношение к религиозности имеет 

обоснованные причины, потому что духовное знание лишили его научности, а ум не тот 

инструмент восприятия, который можно заинтересовать ненаучными идеями. Духовная 

наука должна возродиться и обновить религиозное знание человечества, познающего всё, 

кроме самого себя! Бессмысленные споры невежественных верующих порождают армию 

слепых в этом мире, ибо сказано: «нет ничего тайного, что не стало бы явным!». Нет 

причин без следствий, как и нет следствий без причин, даже если эти причины на первый 

взгляд неочевидны!?! Исследуйте размышлениями неочевидные причины, ибо не может 

быть ничего, что явлено на поверхности, не имеющего для вас пусть тайной, причины…  

    Заратустра говорит: «поистине, человек это то, что надо преодолеть»! Преодолеть 

человека не означает перестать быть им, но это значит перестать быть плотским, потому 

что быть плотским означает быть «смертным». Преодолеть вероисповедание, не означает 

отказаться от него, а осознать его правильно, больше того, что ты о нём понимаешь своим 

плотским эгоистичным умом, состоянием ума в закрытой форме сознания. Реальность «Я» 

стала подобна «беременности, не завершающейся родами, потому что плод умер в утробе 

души»! Вы не осознаёте этой «беременности», потому что не хотите это осознать. Если вы 

не хотите знать о том, что то, что мы называем «смертью», есть рождение к новому, то не 

всё должно быть подчинено вашему пониманию, которое вы не хотите расширить. Вы так 

привыкли, чтобы всё было так, как хотите вы, а не так, как это правильно! И пусть всё на 

самом деле совершенно иначе, чем это понимаете вы, вы с упорством мула продолжаете 

держаться за своё мировосприятие, мироощущение, миропонимание и мировоззрение, на 

основе которого сохраняется существующее мироустройство и миропорядок! Ничто так 

не радует ваше Эго, как спор и доказательство вами своей правоты в этом споре, даже 

если этим спором является научная дискуссия, бой на ринге или мировая война. И ничто 

так не заставляет страдать Эго, как проигранный спор, пусть даже через десятки лет, оно 

извратит историю и будет доказывать, что всё было совсем не так, чтобы переубедить в 

этом новое поколение человечества. Это порождает общечеловеческую цивилизационную 

Ложь, пропорциональную Дьяволу Эго, которого породило человечество! Всякая ложь на 

потребу дня превращается в эгоистическую правду, которая удобна лжецам. И вы хотите 

сказать, что человек, это не то, что надо преодолеть?! Если человек таков в вашем личном 

понимании, то его никак нельзя оставлять в таком виде, его срочно требуется преодолеть.  

    Преодолеть в себе лжеца, приспособленца к обстоятельствам, похотливого развратника, 

гневающегося на всё, что не соответствует твоим представлениям о порядке вещей, вот 

что означает «человек, это то, что надо преодолеть», согласно учению Заратустры. Ведь в 

той или иной мере, таковы все мы, в чём не хотим признаться даже самим себе, как если 

бы на исповеди перед Богом! Реальность нашего «Я» подобна аквариуму с рыбками, где  

вода является твоим эгоизмом, рыбки эгоистичными желаниями, а сам аквариум остаётся 

твоей пустотой, которую ты заполнил таким содержимым. Тебе всё нравится, потому что 

это реальность твоего «Я», ради которого ты живёшь и чему посвящаешь всю свою жизнь, 

либо без остатка, либо, оставляя крохотное место для совести. Две вещи мучают людей 

всю их жизнь, совесть и эгоизм, обвиняя, и обличая друг друга до конца их дней в этом 

мире! И то, и другое живёт в людях, и тем, и другим они пользуются в жизни, и то, или 

другое, как на их «древе познания добра и зла» созреет в виде плодов. В конечном итоге 

это становится сценарием будущей жизни, который называется «судьбой»! А вы думали, 

из чего происходит ваша судьба, с её везением и невезением, здоровьем или нездоровьем, 

властным или подвластным положением, богатством или бедностью?! Если бы вам кто – 

то сумел объяснить кармические причины судьбы, наверное, вы были бы осмотрительны, 



более или менее; а вам вместо этого рассказывают басни про «рай» или «ад» непонятно 

где и как существующие!?! В это же самое время эти «рай» и «ад» сопровождают этот мир 

непрестанно, всегда на виду, но, как говорит пророк Исайя: «род прелюбодейный будет 

глазами своими смотреть и не видеть, ушами своими слушать, но не слышать»! Нет 

более точного утверждения о происходящем в этом мире, которое произносил человек во 

плоти. Тонкочувствительных людей на земле много, но духовно проницательных, чтобы 

слышать, о чём говорит пророк Исайя, единицы. Теперь это должны понять миллионы!  

    Когда библейский царь Давид говорит, что: «страх Господень, начало мудрости», под 

этим следует понимать страховаться от Закона Кармы (Тора), ведь в противном случае, не 

бояться кармического воздаяния было бы полным безумием! Тем не менее, отсутствием 

мудрости страдает всё человечество, и этим объясняется его несовершенство. Исключи из 

своего отношения к миру и людям гнев, алчность и похоть и можешь заниматься всем, что 

твоей душе угодно. Дьявол вооружён, прежде всего, нашими умами, а через умы руками, 

ногами и всеми остальными частями тела. Нашими умами он правит как – раз через гнев, 

алчность и похоть, поэтому всё, к чему люди прикасаются умами, поражёнными вирусами 

этой заразы в их уме, превращается в «семена» этой заразы на земле. Низшая самость «Я» 

демонизирована в той опасной степени, когда можно констатировать, что на земле уже не 

осталось свободных от влияния Дьявола людей. Но, главная беда в том, что сами люди не 

замечают этого в себе, многим кажется, что наступило время полного их раскрепощения и 

освобождения от любых предрассудков, которые раньше удерживали их умы в границах 

хоть какой – то морали и нравственности. Все средства, которые могут их информировать, 

преподносят это так, как будто люди должны возрадоваться такой свободе!?! Теперь уже 

можно всё, что раньше осуждалось общественным сознанием и мнением, психические 

отклонения, кроме очевидных расстройств, перестали называться отклонениями. Всякая 

ненормальность провозглашается особенностью, почти что избранностью, которая раньше 

считалась «печатью сатаны на лбу»! Как этому сопротивляться и противостоять, когда на 

стороне Дьявола все ресурсы финансовые, информационные, политические и военные?! 

Однако, самым главным оружием человечества является понимание происходящего, нет 

большей силы, чем знание и понимание, к которому человечество пока ещё не подошло.  

    Между жизнью и «банковским сейфом» разумнее выбрать жизнь с «кошельком», лучше 

с маленьким, чтобы хватало на день насущный, пусть с небольшим запасом на некоторое 

время! Между капитализмом и социализмом лучше выбрать социальный капитализм, что 

то же самое, что капитализм общественный, при котором следует не гарантировать некий 

прожиточный минимум, а установить непроходимую границу прожиточного максимума, в 

разумных пределах, когда самые отъявленные эгоисты могут почувствовать себя вполне 

счастливыми и состоявшимися людьми в обществе. Тогда не придётся вести речь о каком 

- то прожиточном минимуме, который без ограниченного мерами дозволенного людьми и 

Богом прожиточного максимума будет всегда превращаться в нищету для большинства и 

страдания человечества на земле! Правильное духовное религиозное просвещение в этом 

мире может восстановить гармонию общественных отношений в народах и между всеми 

народами на земле. Государства, как системы управления общественными отношениями 

во всех их аспектах, превратились в силу демонизации ума национальных элит во врагов 

каждого народа, в того самого «трёхглавого змея – горыныча», который требует жертв от 

этих народов в виде страданий людей, их недоверия и ненависти друг к другу, алчности 

стяжательства богатства и власти. И если бы души не возвращались в этот мир, можно всё 

было бы оставить в неизменном виде, чтобы люди и дальше видели смысл своей жизни в 

бесконечной конкуренции друг с другом, но они возвращаются в этот мир и претерпевают 

кармическое воздаяние по принципу: «Око за око, зуб за зуб!». Над ними свершается та 

самая простая евангельская истина: «а между вами да не будет так, а кто из вас хочет 

быть большим, будет вам слугою, а кто из вас хочет быть первым, будет вам рабом»; 

таков кармический Закон Тора (Кармы), а все остальные законы производные от него…  



    Демонические силы добра и зла очень похожи на многобразие на земле растительного и 

животного мира, как будто Бог этим показывает человечеству, каков незримый мир! Из 

всех представителей животного мира всеядной является «свинья», которую на духовном 

языке живой речи притч сравнивают с ненасытной алчностью людей. Смысл её жизни в 

том, чтобы есть всё подряд, а потом валяться в грязи, показывая Богу, что больше ей от 

Него ничего не нужно, она счастлива по – своему! Но, когда люди уподобляются образом 

своей жизни «свиньям», даже когда им дана власть, влияние и сила над другими членами 

общества, они тем самым демонстрируют Вселенной Творца воплощение сил тьмы в этом 

мире под небом, которые плевать хотели на Горний Мир и Закон Божий! Они установили 

на земле собственный миропорядок, который не собираются менять. Сейчас они на всех 

уровнях общества первенствуют, но в это же самое время их предшественники ошиваются 

на социальном дне, ибо кармический закон гласит: «нет ничего тайного, что не стало 

бы явным!». Для них даже бедность простолюдина была бы за счастье, но тяжёлый дух в 

их уме увлекает их на самое дно общества к мусорным контейнерам, городским свалкам и 

помойкам, и так элита превращается в антиэлиту, в то самое быдло, которое некогда они 

презирали как мусор под ногами. Элитарные сословия прошлых веков, пиршествовавшие 

и забавлявшиеся балами, в нынешнем веке приводится к равновесию уничижением; вот 

поэтому на земле не было ни одного мгновения, когда бы Бог не восстанавливал Свою 

Справедливость, глядя на которую духовными глазами, мудрецы видят Его Присутствие в 

этом мире! Поэтому они не просят Бога ни о чём; ни о здоровье, ни о долгой жизни, ни о 

материальных благах для близких, потому что всего этого просят «язычники», у которых 

Бог пребывает только на кончике их языков; у них Бог никак не сходит с языка в сердце.  

    Научитесь видеть во всём заслуженность и справедливость, как бы ваш эгоистичный ум 

не протестовал против всего, что видят ваши глаза, якобы, несправедливости, ибо, если бы 

вы отмыли своих бомжей и поставили их царствовать над собой, то этого не позволил бы 

вам сделать Бог, Который говорит: «оставь месть Мне, Аз возздам!». Но и те, кто ныне 

удобно расположились на социальных олимпах, приготовьтесь вместе со своими детьми, 

которых вы растите «свиньями» для общества! Вы им оставляете в наследство то, что вам 

дал Бог на эту жизнь, но они получат от Бога и Его кармическое наследство по Закону; 

хотя у них будет время на удовольствие растранжирить и ваше наследство. Этого нельзя 

увидеть «слепыми глазами» в закрытой форме сознания, поэтому вам кажется, что Бог вас 

не слышит; а зачем Ему вас слышать, если всё, с чем вы к Нему обращаетесь, заключается 

единственно нарушить Свой собственный Закон в угоду вашему эгоизму!?! Вы радуйтесь 

тому, что вас на месте не поразила молния за ваше неверие в Справедливость Бога и ваше 

нежелание жить, соблюдая Его заповеди. Вот поэтому мудрец не протестует против всего, 

что видят его глаза, ни против властей, ни против начальств, ни против мизерных пенсий, 

ибо во всём этом он видит заслуженность и справедливость! Только разума и мудрости он 

просит у Бога, а также силы воли смиряться и терпеть. Но на него самого взамен того, что 

он просит, возлагается обязанность поделиться тем, что он получает от Бога с другими, и 

не есть «под одеялом» полученное, делая вид, что он какой – то особенный. На земле не 

было особенных, избранных и любимчиков, ибо Бог нелицеприятен, что означает, что Он 

не взирает на личности и их лица. Иерархи любят дифференцировать по заслугам, как им 

представляется, степени заслуг, как пророков и святых, так и своих собственных перед 

Богом!?! Ох, уж эти иерархи, давайте пожалеем их и попросим Бога простить их всех.  

    Светские иерархии и духовные иерархии действительно на особом положении в этом 

мире; потому что на них возлагается надежда спасения человечества через отрезвление и 

пробуждение от общечеловеческой «спячки», в которую погружён этот мир! Но, чтобы им 

кого – то спасать, надо сначала самим проснуться, а они бьют всех, кто мешает им спать! 

Иисус символизировал это в Евангелие «распятием Христа», но это не мешает иерархам, 

причём и светским и духовным, призывать человечество молиться на это «распятие» с 

«распятым» внутри человеческого ума Христом!?! Сначала убить, а потом молиться на 

убитого тобой же только что и постоянно по жизни; это вера во что или чему?! Убивать и 



плакать или плакать, убивая, это метод Дьявола, который если захватил власть над умом, 

то иного от такого ума ожидать уже не следует! Если твой ум убивается смыслом жизни, 

который он исповедует, то надо поискать иной смысл жизни, который не убивал бы твой 

ум, заставляя его тут же каяться в содеянном, а потом снова приниматься за убийство и 

так каждый день проведённый тобой до сих пор. Что делает с вами ваша жизнь?! Она вас 

учит, она учит ваш ум, и не вы делаете свою жизнь, а она делает вас! Она учит всех 

живущих на этой земле: властью и подвластностью, богатством и бедностью, здоровьем и 

болезнями, везением и невезением, взлётами и падениями! Нет другого Христа у Бога, 

как только вашей собственной жизни, которую вы распяли на крестах своих судеб! И 

нет другого духовного религиозного знания, которое вы должны понять, кроме этого и не 

было в этом мире никогда. Это духовное знание есть единая для всех Космофилософия, 

вне зависимости от вероисповедания и религиозной деноминациии. На этом мы с вами 

заканчиваем наши уроки Космофилософии, и надеюсь, что вы сумеете преодолеть в себе 

закрытую форму сознания и начнёте духовный путь к открытой форме сознания в себе…                                                            

 

     Искренне ваш                                                                               Мурат Мусабаев     

     11 мая 2017 года.  
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                                  Текст на задней обложке книги:  

 

    Космофилософия – это концепция, объединяющая мировые вероучения: иудаизм, 

христианство, ислам, буддизм и индуизм в единое религиозное знание. Противоречия, 

сопровождающие жизнедеятельность человечества, в глубинной причине возникли 

на почве утраты народами некогда существовавшего единого религиозного знания об 

открытой форме сознания, основе жизни каждого человека, от которого осталось 

почти никому непонятное слово «душа». Утрата знания о душе, которая является 

причиной обнуления, обновления и перерождения ума, определяющего нашу личность, 

привело к отождествлению людьми ума и тела. Отождествление ума и тела стало 

основанием считать, что и то, и другое временно и тленно. Когда люди перестали 

осознавать бессмертную сущность своей души, они превратились в «смертных». Их 

мировосприятие, мироощущение, миропонимание и мировоззрение будто вывернули 

наизнанку, постольку их мироустройство и миропорядок обосновались на концепции: 

живём только один раз! С такой философией жизни они не могли избежать в своих 

общественных отношениях конфликтов и разобщения. Если между людьми и Богом 

не существовало «завесы», то постепенно такие «завесы» появлялись одна за другой, 

отдаляя людей от Творца. Переставшие чувствовать Бога люди духовно «погибли» и 

их сознание постепенно приобрело закрытую форму. Границы их рождения и смерти 

стали для них, единственно осознаваемой ими реальностью. Их религиозное знание 

указывало им направление духовного пути в богопознании, в котором не существует 

конечной остановки, ибо остановиться на этом пути, значит духовно «умереть»…           

 

     

 

                            Текст на обратной стороне титульного листа:  

 

    «Когда чемпион мира по профессиональному боксу перестаёт учиться боксу, поставив 

в своём уме точку, убеждённый в том, что он всему уже научился, он уступает место 

тому, кто продолжает учиться боксу. Когда и этот убедится в том, что он всему уже 

научился, он уступит пальму первенства следующему. Побеждать всегда будет только 



тот, кто учится, а не тот, кто всему уже научился. Это касается всего в этой жизни! 

Когда верующие люди ставят точку в своём уме на богопознании, они «хоронят Бога» и 

себя на обочине пути богоискательства. Наше знание о Боге формируется словесными 

понятиями, которые превращаются в «непроходимые горы» в науке богопознания. Но Бог 

больше всякий понятий о Нём, которые на устах при выражении их вслух, сладки как 

мёд, но в чреве понимания реальной действительности становятся горьки. Преодоление 

всяческих понятий, которые только указывают словами дальнейший путь богопознания, 

приводят к осознанию реальной действительности, которая заключается в том, что Бог 

непознаваем, но путь к Нему возможен через понимание сотворённого Им! Ближе всего к 

человеку, из всего того, что сотворил Бог, является сам человек, который провозглашён 

венцом Его творения. Итак, самопознание является для человека единственным путём к 

Богу, но постижение реальности человека не нуждается в словах и определениях, лучшим 

способом из всех возможных является молчаливое осознание собственной реальности».        

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

     


